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Высшая цель Советского государства —  по
строение бесклассового коммунистического 
общества, в котором получит развитие общ е
ственное коммунистическое самоуправление. 
Главные задачи социалистического общенарод
ного государства: создание материально-тех
нической базы коммунизма, совершенствова
ние социалистических общественных отноше
ний и их преобразование в коммунистические, 
воспитание человека коммунистического об
щества, повышение материального и культур
ного уровня жизни трудящихся, обеспечение 
безопасности страны, содействие укреплению 
мира и развитию международного сотрудни
чества.

Из Конституции (Основного Закона) Союза Со
ветских Социалистических Республик.
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ф  Флаг соревнования

ДОБЫЛИ

На р уд ни ке  «Ж елезны й» 
третью  не де лю  п о д р яд  
уд ерж и вае т первенство ко л 
лектив экскаватора №  14, 
возглавляемы й старш им  м а
ш инистом  Б. Ф. С им оновы м , 
отгрузивш ий  21.456 куб ом ет
ров го р н о й  массы. А среди 
экипаж ей восьм икубовы х 
экскаваторов отличился эки 

паж  экскаватора №  6 (стар
ший м аш инист С. И. Ершов).

333 по го нны х метра сверх 
задания п р обур ил а  б р и га 
да станка С БШ -250М Н  №  10 
(старш ий б урил ьщ ик Н. П. 
Д ранчак).

ПЕРЕВЕЗЛИ

В ц ехе техн о л о гич е ско го  
транспорта  больш е д р уги х  
—  304.300 тонн го р н о й  м ас
сы —  перевезла на со р о ка - 
тонниках бригада Н. А . Са- 
м одурова- Это 104,3 п р о ц е н 
та плана. А среди  кол лек
тивов б ольш е гр узны х машин 
впереди водители, р у к о в о 
дим ы е В. Я. С убб отины м  —  
они перевезли 794.945 тонн 
го р н о й  массы.

ПЕРЕРАБОТАЛИ
Л идерам и рабочей не де

ли на обогатительном  ко м п 
лексе стали: коллектив см е 
ны участка об огащ ения ма
стера В. И. К расникова (о п е 
р а тор  Т. Я. Политова), вы
пустивш ий сверх плана 4.993 
тонны  ж е л е зн о го  кон це нтр а
та, и коллектив см ены  
участка ф лотации м астера 
С. К. Ф ом ичева (о п е р а то р  
Л. И. Ю дина), п е ревы п ол 
нивш ий задание на 475 тонн.
^Х о р о ш и х  результатов д о 

билась и см ена м астера
А. А. М ур аш ки на  (о п е р а то р  
Е. А . Ц арькова) с участка 
суш ки ж е л е з н о го  кон це нт
рата, отгрузивш ая п о тр е б и 
телям 36.477 тонн  п р о д у к 
ции.

ПРОКОНТРОЛИ- 
РОВАЛИ

В отделе те хническо го  
кон тро л я  при подведении  
итогов соц сор евнова ни я за 
не де лю  лучш им  коллекти
вом  признана смена В. И* 
М а йо ровой .

2-Я ОЧЕРЕДЬ АБОФ
Бригада В. Н. В оротнико

ва из С М У-1 треста «Ков» 
д о р стр о й»  успе ш но  закон
чила ар м иро вание  сгустите
ля на в то р о й  о ч е р е д и
А Б О Ф  и с 30 сентября на
чала бето нны е ра боты .
У д а р н о  несут т р уд о в ую  вах
ту  плотник В. Н. М е д о в и 
ков, м о н та ж н ик  Н. К. Вик» 
то р ч и к  и ар м а тур щ ик Г. Л. 
Л итвинчик.

ф  Р а д у ю с ь

Грани почетного пятиугольника
Обязанность и дело чести каждого спо

собного к труду гражданина СССР —  добро
совестный труд в избранной им области об
щественно полезной деятельности, соблю
дение трудовой дисциплины.

Как известно, с 7 по  10 
сентября на К овд орско м  
ГОКе работала Государст
венная аттестационная к о 
миссия, котора я все сто р о н 
не пр оверила состояние те х
нологии  п о л учен ия  ж е л е з 
но го  концентрата, ра ссм о т
рела пр едста вленн ую  д о к у 
м ентацию  и приняла р е ш е 
ние п о в то р н о  отнести ков- 
д о рски й  ж ел езны й  ко н ц е н т
рат к вы сш ей категор ии  ка
чества.

Результаты ны неш ней пе 
реаттестации тем б олее п о 
четны, если учесть, что ка
чество и схо д н о го  сырья 
е ж е го д н о  ухудш ается. За 
пр ош ед ш ие  после первой  
аттестации концентрата  три 
года сод е р ж а н и е  ж ел еза а 
р уд е  снизилось на 1,5 п р о 
цента. Тем не м енее, о б о га 
тители за это врем я сум е 
ли повы сить сод ер ж ани е  
ж елеза в концентрате  на 
0,35 процента.

В 1978— 1981 год ы  —  в го 
ды  вы пуска п р о д укц и и  с го 
сударственны м  З наком  ка
чества —  бы ли введены  и 
осво ены  новы е м ощ ности . 
П рове д ена  р е ко н стр укц ия  
секций  изм ельчения с п е р е 
вод ом  их на новое вы со ко 
п р о извод ител ьн ое  о б о р у д о 
вание и н о вую  технол огич е
с кую  схем у с двухстадиаль
ны м  изм ельчением .

В этих условиях в ы п /гка ть  
п р о д у к ц и и  вы сш ей катего
рии качества в полном  объ 
ем е производства  дело не
легкое, тр е б ую щ е е  больш их 
творческих усилий, сам оот
ве р ж е н н о го  и об р а зц о во го  
груда, инициативы  и настой
чивости всего коллектива.

благодаря вкладу кол лек
тивов руд ника  «Ж елезный», 
обогатительн ого  ком плекса, 
отдела техни ческо го  к о н тр о 
ля, цеха заводских лабора
т о р и й  и д р уги х  коллек-ивов 
ко вд ор ский  ж ел езны й  ко н 
центрат вы соко  ценится в 
чериой  м еталлургии и имеет

достато чную  к о н к у р е н то 
спо собн ость на внеш нем  
ры нке.

В отзы ве о сн о вн о го  по 
требителя п р о д укц и и  Ков- 
д о р с к о го  ГОКа —  Ч ер епо
в е ц ко го  м е тал л ур ги че ского  
завода имени 50-летия 
СССР —  п р я м о  сказано, что 
к...к качеству п р о д укц и и  
К о в д о р ско го  ГОКа, постав
ляем ой ЧМ З, замечаний  
нет».

Как ж е  добились этого  
коллективы  комбината?

В о сн о вн о м  —  систем ной 
работой  в области упр авле
ния качеством  п р од укц ии .

В цехах и управлении 
ком бината созданы  советы 
по качеству, проводятся  
«Д ни качества», успеш но 
работаю т постоянно  д ейст
вую щ и е  ком иссии  по  каче
ству, при главном  и н ж е н е 
р е  ком бината пр оводятся  
оперативны е совещ ания по 
качестау. На ком бинате 
ф ун кц и о н и р уе т  м н о го сту 
пенчатая система контроля 
за технологией, п р ед усм а т
риваю щ ая кон тро ль на ка ж 
д о м  ур о в н е  управления, а 
и м енно : рабочее м есто  —  
участок —  цех —  главные 
специалисты  —  р уко в о д ите 
ли ком бината.

О тдел техническо го  конт
ро ля, кото р ы м  с м ом ента 
пуска ком бината б ессм енно 
р уко во д ит  Н. Н. Кудим ова, 
является неустанны м  стра
ж е м  качества пр о д укци и . За 
эти года ни один вагон с го 
товой п р о д укц и е й  не был 
отправлен по тре бите лям  с 
наруш ением  стандарта.

В систем е ко н тр о л я  за 
технологией  и те хн о л о ги ч е 
ской  д исц иплино й  отдел 
техническо го  кон тро л я  на 
ка ж д о е  о б н а р уж е н н о е  на 
руш ение  вы писы вает на
чальнику участка «Карту тех
нологических упущ ений» с 
указанием  к о н к р е тн о го  ви
н о в н о го  лица.

С целью  стабилизации 
чества п р о д укц и и  на ко м б и 
нате вы полнен б ольш ой

ком пл екс ор га низацио нны х 
и технических м еро при яти й, 
направленны х на повы ш е
ние техни ческо го  уровня 
производства : внедряю тся
геоф изические, р е н тге н о 
спектральны е и д р уги е  со
вре м е нны е экспрессны е м е
тоды  м н о го ко м п о н е н тн о го  
оп роб ован ия  руды  и п р о 
дукто в  обогащ ения .

Все это п о м н о ж е н о  на са
м оо тве р ж е н н ы й  тр уд  таких 
работников ком бината, как 
м аш инисты  экскаватора р у д 
ника «Ж елезны й» И. В. Ю н 
цов, Г. В. Е рем ин, по м о щ н ик 
м аш иниста экскаватора Н. Р. 
Кротов, зам ерщ ицы  рудника 
Н. В. Кузьмичева и Л. А. С о
колова, п р о б о о тб о р щ и ц а  
рудника Л. И. Ш ир коаа , се- 
параторщ ица м а гн и то о б о га 
тительной ф абрики Д. С. 
Боброва, м ельн ик М О Ф  
М . И. Васю ков, ф ильтров
щ ик М О Ф  В. П. Травин тва, 
о п ератор  М О Ф  В. И. Д овы - 
денко , б р и га ди р ы  отдела 
техническо го  кон тро ля В. П. 
Конева, В. И. М а йо рова  и 
Н. Е. П олякова, д р о б и л ьщ и 
ки ОТК Л. П. Н уром счач и 
Е. А. Ш м акова, п р о б о о тб о р - 
щ ицы  цеха заводских л а б о 
раторий  В. П. Терехова и 
Л. А . Н икитинская и м н о 
гих д руги х . П оэтом у и нет 
претензий  у потребителей  
к качеству ж е л е зн о го  ко н 
центрата.

Государственная аттеста
ц ионная ком иссия отметила 
заслуги коллективов оуд ни - 
ка «Ж елезны й», об о га ти 
тельно го  ком плекса, о б е с 
печиваю щ их стабильность 
показателей техни ческо го  
уро вня  и качества ж е л е зн о 
го  концентрата , х о р о ш у ю  
т е хн о л о ги ч е скую  д исц и пл и 
ну и х о р о ш у ю  культуру 
пр оизводства  на ком бинате.

С ледую щ ая переаттеста
ция ж е л е зн о го  концентрата  
пр едсто ит •  1984 год у.

За три  пр едсто ящ их года 
коллективу ком бината н е 
о б хо д и м о  м н о го е  сделать, 
чтобы  подтвердить вы сш ую

Д евятнадцаты й го д  т р у 
дится на об огащ ении  м аш и
нист м ельниц  М ихаил Ива
нович С отсков. Не раз он  
был уд остоен  п о четного  
звания «Лучш ий по п р о ф е с
сии». Наставник м оло де ж и, 
С отсков добивается наивы с
ш е го  показателя изм е льче
ния на участке —  52 п р о 
цента и д е р ж и т  самые вы 
сокие на гр узки  на м ельн и
цах —  255 тонн в час-

Фото С. Бережного,

— • •  Радиограмма: Ковдор, 
■ редакция «Рудного Ковдора» ,

Самая благородная профессия
Дорогие товарищи! Разрешите через вашу газету по» 

здравить с Днем учителя преподавателей всех школ 
города. Пожелать им от моряков доброго здоровья, лич« 
ного счастья, исполнения заветных желаний, больших 
успехов в самом благородном на земле труде —  т р у д *  
учителя. Мы. бывшие школьники, обращаемся ко всем 
ученикам Ковдора: берегите, любите, радуйте своих учи
телей любознательностью, прилежанием и отличной 
учебой. Помните, праздник учителя — праздник всего 
города, праздник всех.

С праздником вас, дорогие товарищи учителя!
.Н о  поручению экипаж а теплохода «Ковдор» к а 

питан Богданов, первый помощник капитана Берез» 
кин, предсудкома Минаев, секретарь парторганизации 
Каюмов, комсорг Колнагоров.

Атлантический океан, район западного побережья 
Африки.

ф  в  н о м е р !

категор ию  качества п р о д у к 
ции. Во-первы х, улучш ить 
стабильность качества за 
счет сниж ения допустим ы х 
пределов колебаний, а за 
счет улучш ения технол огии  
о б езвож ивания концентрата 
—  снизить сод ер ж ани е  вла
ги в отгр уж а е м о й  летом 
п р од укц ии  д о  9 процентов.

В о-вторы х, выполнить 
ком пл екс ор га низац ио нны х 
и технических м еро прияти й , 
повы ш аю щ их технический 
уро вень  производства и, в 
том  числе, усове рш ен ство
вать ком пл ексную  систему 
управления качеством , вве
сти в нее элементы  эф ф ек
тивн ого  использования ма
териальны х, ф инансовы х и 
тр уд о вы х р е сурсов .

В -третьих, поднять на б о 
лее вы сокий  уро вень  куль
тур у  производства , техни
ч е скую  эстетику в цехах, 
п р од олж ить  работы  по м е 
ханизации и автоматизации 
производства.

Т. Ш ОРО ХО В\, 
начальник бюро коми- ' 
лексной системы управ
ления качеством про
дукции комбината.

Решение
конференции
На состоявшейся во втор

ник отчетно-выборной проф
союзной конференции уп
равления комбината с ини
циативой отработать каж до
му по два часа на перебор
ке плодоовощей на базе 
О РСа выступил по поруче
нию ОН ОТнЗа делегат В. М. 
Захаров. Все делегаты кон
ференции единодушно под
держ али это предложение.

Залог урожая
Закончилась уборочная 

страда. В силосных ямах 
подсобного хозяйства — 
1.950 тонн силосной массы 
и 540 тонн сенаж а. С уче
том планового развития по
головья стада крупного ро
гатого скота на одну коро
ву в хозяйстве приходится 
по 8 тонн сочных, кормов.

М еханизаторы хозяйства 
приступили к подъему зяби. 
О бработали уж е 35 гектаров 
из запланированных 100. 
Под будущий урож аи вы
возят органические удобре
ния, а такж е готовятся к 
известкованию почв. На 
этот раз отходы апатитового 
производства комбината р а 
ботники агроцеха внесут на 
70 гектарах полей.

Запах хлеба
Рядом с молокозаводом 

строители СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой» начали воз- 
воцягь производственные

корпуса будущего х л еб о за во  
да. Здесь трудится звено 
монтажников Н. К- М аслов
ского из брнгдды В. И, 
Петриченко. Сейчас как раз 
армируют солевой бассейн 
в главном корпусе.

П редприятие будет осна
щено пневмотранспортом 
для подачи муки и полу
фабрикатов, другими меха
низмами.

Заво д  будет выпускать а 
сутки до 30— 35 тонн хлебо
булочных изделий. То есть, 
с вводом его в эксплуата
цию на прилавках появится 
несколько сортов хлеба тт- 
тоны, плетенки, б у .н.
Наверное, завод емож ы»
пекать хлеб и для тех, га 
нуж дается в диетпиташш.

Дом растет
Ж илой ДОМ ВОЗВОДЯТ ОТ* 

единенными усилиям: боя
гатители и строители <1 ■ .им 
ализированного ynp j.ie* 
ния. Адрес новостройки -»  
третий квартал.

Дом улучшенной плани
ровки. Это значит, _ кухни 
увеличены, а  комнаты в 
квартирах, в основном, изо
лированные. Вместе со стро
ителями работаю т на строй
ке электросварщ ик участка 
сушки МОФ Н. А. Головко 
и электрослесари. С. Несте
ров (участок сушки МОФ), 
и А. Быков (участок грави
тации). Возглавляет брига
ду Р. Б. Ворончихин.

Фундаменты уж е доросли 
до первого этаж а. Днями 
специалисты УМС. \ ■ ihiiohht 
кран. Стройка не заччраея 
н в субботу, ' _



В блокнот пропагандиста 
и слушателя _____

ф  Лидеры рабочей недели

Бригада сварщиков 
В. И. Киселева

Г :  .life

Наибольшей выработки, 
28,1 процента, добилась за 

фош едшую  неделю на пус
ковом объекте — складах 
ГСМ — бригада свариоддов 
Владимира Ильича к£ё<оддо 
с» строительного управления 
№ 5 треста «Ковдорстрон». 
На 26 сентября отставание 
от графика по укладке Тех
нологических трубопроводов 
бригада сократила до двух 
дней. Коллектив представ
ляет мастер второго участка 
СУ-5 В. М. Логвинова:

- Киселевны р аб о тал : 
знаете как? Красиво! Н^л и : 
швы варят, так ровненько, 
залю буеш ься. А у брйга 
дира вообще личное клеймо.

В бригаде все сварщики и 
резчики пятого и шестого 
разрядов, слесари — не ни
ж е четвертого. Случись что, 
не сидят без дела. Специа
листы!

— А как с организацион
ным обеспечением?

—  Б ы л о  п л о х о  с техни
кой, кран выделяли один на 
две бригады. А он п о сто ят  
но нужен и Толкачевой, и 
Киселеву. Хоть разорвись. 
Сейчас даю т два крана.

Вопросы к бригадиру В. И. 
Киселеву:

— Как построили работу 
бригады?

— Выходим в две смены. 
0*!не звено остается вече
ром и три звена днем. При 
дневном свете варить легче, 
да и лучше. В субботу рабо
таем в одну смену. •

— Есть у вас секреты мас
терства?

— Какие у нас секреты 
'(см еется). Прежде, чем что-
то делать, мы советуемся 
между соб: 1, как лучше. 
Чертежи попадаются путан
ные. Уясним все, тогда и 
приступаем. А вообще-то 
трубы есть — работа есть. 
И весь секрет.

— Кого можете вылепить 
в бригаде?

— Трудный вопрос. По
жалуй, сейчас лучшие пока
затели у звена Ивана Фи
липповича Егорушкипа.

* * *
На снимке: звено свар

щиков из бригады В. И. Ки
селева (слева - направо) 
И. Ф. Егорушкин и F. А. 
Смирнов.

Фото С. Бережного.

ф  Возмущаюсь —

По транш ею  
в грязи

Термоизолировщики при
ходят на объекты последни
ми, они как бы ставят по 
бедную точку. А как поле
чилось на складах ГСМ? 
Д ве емкости наша бригада 
сдала в июле. А к сентябрю 
от изоляции остались один 
клочья. Обидно, но прихо
дится переделывать.

Но вдвойне обиднее от то 
го, что сейчас, в самые го
рячие дни, бригада, а это 
двадцать человек, понапрас-

Щ о в л о р

е 2 октября 

1981 года

ну теряет рабочее время. 
Изолирующие материалы — 
громоздкие лепестки — з а 
готовки приходится пере
таскивать на десятки мет
ров, так как к резервуарам 
не подъехать. Два месяца 
уже исполнилось траншее, 
осыпалась местами, но ведь 
через нее не перепрыгнуть. 
Нет ни мостков, ни хотя бы 
настилов.

Д алее. Емкости подняты 
над землей. Выводить «ни
за» — как говорим обыч
но — можно только с козел. 
А их некуда и поставить — 
опять же из-за траншей. 
Понимаем, что пусковое на
пряжение, понимаем, что 
всем тесно и неудобно. О д
нако не хотим понимать, 
будто иначе нельзя.

В. К Л Е В Ц О В Д , 
бригадир изолировщ и
ков К овдорского  участ
ка «Термоизделий».

БОЕВОЙ л и с т о в  « р у д н о г о  к о в д о р а »

ф  2-я очередь АБОФ

Секция 
за секцией
Вбюрая очередь АБОФ 

(осК с «26» по «48») — это 
четыре самостоятельные сек
ции. Одна из них в пролете 

) флотации уже дает продук
цию. Три - предстоит еше 
пустить: две — к 7 ноября. 
Пуск четвертой отнесен на 
будущ ей год.

Устройством двух сгусти
телей, которые входят в сда
точный комплекс этого ода, 
на учйстке № I занимается 
комплексная бригада Викто
ра Николаевича Воротнико
ва. -Бригада — 41 человек-- 
разбита на 3 смены, В пер
вую и рретью — подготови 
тельные — выходят по 5—7 
человек, вторая смена— ос
новная., Технология строи
тельства чаши сгустителя 
обычна: армирование — опа 
лубка — бетонирование гид
ротехническими марками бе
тона.

Сроки ввода затянулись 
из-за отсутствия арматуры. 
Помог штаб стройки. И сей
час положение вы правляет
ся: первая чаша полностью 
укомплектована м атериала
ми.

Перерывы приходится де
лать на два дня в неделю— 
бетонный завод в выходные 
на замке. Несколько чело
век из бригады выходят в 
субботу для подготовки 
фронта на понедельник. Хо
тя подрядная бригада и не 
заинтересована, чтобы «из 
общего котла» кто-то полу
чил двойную оплату за суб
ботнюю смену. Д ля этого, 
по-видимому, долж ен сущ е
ствовать авансовый преми
альный фонд. Поскольку йо- 
ка подрядная система опла
ты как бы тормозит макси
мальное использование пред
пускового времени.

Об экономии. Her хотя бы 
помесячного учета сэконом
ленных материалов. Обсчет 
ведется только за год. Слиш 
ком большой период, Поэ
тому строители почти не 
участвуют в борьбе за эко
номию материалов. Хотя от
дельные примеры есть и у 
пас на участке. Так, но нор 
мам доски должны исполь
зоваться ма опалубке не ме
нее шести раз, — мы же ис
пользуем их семикратно 
Такж е экономим инструмент, 
гвозди и прочее,

А. С В Е Р Г У Н , 
начальник у ч а с т к а  
С М У-1 треста «Ковяор- 
строй».

Ф Странно!

Есть совет, 
а советоваться 

не с кем

28 сентября долж но бы
ло состоягьен собрание со
вета бригадиров пускового 
комплекса. К 16 часам а 
штабе собрались бригади
ры. Администрацию треста 
представлял лишь замести
тель начальника СМУ-2
А. П. Селезнев.

Заместитель председателя 
объединенного постройкома 
Т. Д . Акимова обнаружила 
ко всему, что нет в наличии 
данных по итогам соревно
вания, ответственный испол
нитель уехал в командиров
ку.

Так или иначе, а час был 
потерян. П равда, все же не 
без пользы: бригадиры уз
нали, что по инициативе по
стройкома бригаде-победн- 
телю в качестве поощрения 
будет выделена одна квар
тира. Кому персонально бу
дет вручен ордер — решать 
коллективу бригады.

Что касается текущих дел 
стройки, то ни на один з а 
данный бригадирами вопрос 
не был дан ответ. Отвечать 
было некому.

Отчеты и выборы f

Личным 
примером
О рганизовано прош ли 

I отчеты и вы боры  в партий- 
| ных группах парторганмза 

ций рудника «Ж елезный»
На собраниях ком м унисты  
обсуж дали актуальные п р о 
блемы ж изни  коллектива, 
сам окритично и со знанием 

[ дела высказывались о всех 
недостатках и упущ ениях в 
работе. Это и нехватка тех- 

I но логического  и д е ж ур н о го  
автотранспорта, запчастей, 
низкое качество взрывов, 
неудовлетворительное со
стояние д о р о г и подъездов 

карьере и другие.
О соб ен но  остро  ко м м у

нисты высказывались о  с о 
стоянии воспитательной ра
боты в коллективах, о не
допустим ости случаев на ру
ш ения труд о во й  и об щ е ст
венной дисциплины , о б о р ь 
бе с равнодуш ием , о со 
верш енствовании системы  
прем ирования. В частности, 
об этом говор ил и  Г. 8. п р е
мии, В. П. П ряников (участок 
экскавации). Г- Н. Чикунов 
(эн ергослуж ба), С. И. К ри 
вило (взры вной  участок). 
Н. П. Д ран чвк (б ур о во й  
участок). М о л о д о й  к о м м у
нист А. В, Ю ж а ко в  с участ
ка ОВиДР выразил п о ж е 
лание ш ире прим енять ма
териальны е и м оральны е 
стим улы  поощ рения .

В приняты х постановле
ниях члены руд ни чн ы х парт
групп  главньг* у п о р  сделали 
на повы ш ение активности 
ком м унистов, о со б о  п о д 
черкнули восп итател .н ое  
воздействие л и чн ого  пои- 
мера.

Л . П О П Ы Т А Й Л Е Н К О . 
секретарь партбю ро 
рудника «Ж елезный».

Темы
диктует

время
Вчера начались занятия 

во всех ф ормах обучения: 
партийной, эконом ической , 
ком сом о льской  и в школах 
ком м унисти че ского  труда. 
Слушатели всех ш кол изуча
ли тем у: «В единстве с на
ро до м  —  сила партии. В 
единстве с партией, в ее 
руководстве  —  силе на р о 
да».

В пом ощ ь пропагандистам  
в кабинете по литпросве
щ ения ком бината п о до б р а
ны материалы X XVI съезда 
КПСС, статьи из общ ествен
но-политических, л итератур
но -худож ественн ы х ж ур н а 
лов, центральны х газет.

Как на первом  занятии, так 
и в течение всего года слу
шатели б удут  п о д р о б н о  изу
чать м атериалы X X V I съез
да К ом м унистической  пар
тии нрш его государства, 
воп росы  развития социали
стической эконом ики , те о 
рии и практики па рти йного  
руководства  массами. Будет 
уделено б ольш ое внимание 
и изучен ию  л е нин ского  на
следия о  построении  б е с
классового общ ества в на
шей стране, о развитии со 
циалистической дем ократии  
и д р уги х  принципах партий
н о го  руководства.

Партийны е организации  
цехов оказали пом ощ ь 
пропагандистам  в о ф о р м 
лении пом ещ ений, кабине
тов. О ткры т новый каби
нет для политзанятий и эко 
н о м и че ского  образования в 
цехе техн о л о гич е ско го  тран

спорта, д р уги х  ц е х а х  
П ропагандисты  поздрави. 

ли слуш ателей с началом 
уче б н о го  года.

Торж ественно и празднич 
но подготовили  красны й 
уголо к пропагандисты  ТЭЦ 
где и провели первое сов
м естное занятие слуш ате
лей партийного  и эконом и 
че ского  образования.

По традиции хо р о ш о  п о д 
готовили кабинеты, красны е 
уголки  на обогатительном  
ком плексе.

Т. С А П Р О Н О В А , 
заведую щ ая кабинетом 
политп р о с в е ш е н и я 
партком а К овдорского 
ГО К а.

* * *
П роф ком  ком бината за 

слушал вопрос о ком пл ек 
товении ш кол ком м уни сти 
че ского  труда на 1981— 1982 
учебны й год. В 91 ш коле си 
стемы эко н о м и ч е ско го  об* 
разования трудящ ихся бу
дут заниматься б олее 2.700 
человек. В 66 ш колах слу 
шатели пр одолж а т изучение 
тем ы  «Н аучно-технический  
п р о гр е сс  и эф ф ективность 
производства», а в 35 —  б у 
дут заниматься по тем е 
«Б ереж ливость — > черта 
ком м унистическая».

П роф ком  утвердил состав 
м е то д ич е ско го  совета в ко 
личестве 15 человек, воз
главляет совет старш ий ин
ж е н е р  б ю р о  рационализа
ции и изобретательства 
А лекса ндр  А лександрович 
П ортян чен ко, е го  замести 
тель —  заместитель п р е д се 
дателя проф ком а Вячеслав 
Ф е до р о ви ч  Петухов. П р о ф 
ком  постановил такж е со 
здать м етодические советы 
в редлонтно-механическом  
цехе и отделе рабочего  
снабж ения.

ф  Зима не за горами

В цехе техн о л о ги ч е ско го  транспорта линия о б огрева  Б еяА З ов ф ун кц и о н и р уе т  
с 1975 года П реим ущ ество  ее состоит в том, что в хол од ное  врем я года она дает  
возм ож н ость  содер ж ать БелАЗы лю бой грузоп од ъ е м н ости , так сказать, в полной  
боевой  готовности. То есть, водитель, поставив м аш ину, не сливает воду из системы  
схл о кд е н и в  и масло, Это значительно сокращ ает врем в, отведенное не запуск д ви 
гателя, а такж е способствует улучш ению  охраны  труда и техники безопасности.

Ф о то  С. Б ер еж но го .

ф  В номер! ф  Пресс-факт

Урок труда
По просьбе шефов-егрои- 

■гелей бригада десятикласс
ников из школы №  3 уже 
неделю работает на пуско
вом объекте. — складах 
ГСМ. Ребята укладывают 
кабели в траншеи, выполня
ют другие работы.

А в поселок Лейни выез
жали школьники из 9-^ клас
сов «А» и «Б». Они выкопа
ли гам сорокаметровую 
траншею глубиной (1,8 мет
ра. И теперь тож е подклю
чились к десятиклассникам 
па участке ГСМ. Ежедневно 
здесь трудится до несколь
ко часов бригада школьни
ков из 20 человек.

Девочки этих ж е классов 
заняты тем временем на б а 
зе О РС а дереборкой лука и 
других о в о щ е й ,  ___ _

Большой 
смотр

Выставку-просмотр книж
ных новинок библиотека 
профкома устраивает по
стоянно в холле первого 
этаж а Дворца культуры, в 
«библиотечном» крыле.

Ковдорчане и гости города 
смогут познакомиться с но
ной общественно-политиче
ской и художественной ли
тературой, поступившей за 
лето. Всего на выставке бу
дет представлено более 300 
книг и познакомиться с ни
ми можно 10 октября с 13 
часов до 20, 11 октября — с 
12 до  17 часов.

А . Б Л И Н К О В А , 
заведующая библиоте
кой профкома Ковдор
ского ГОКа,

И В КОСТОМУКШБ j 
БЕЗ ОТХОДОВ! i

И з попутного сырья, до« 
бываемого из карьера Ко* 
стомукшского ГОКа, паи- 
больший практический инте
рес представляют плащо- 
порфиры, колоссальные за* 
пасы которых находятся во 
вскрышных породах место» 
рождения. При определен» 
ной технологической пере
работке из плашопорфиро» 
можно получать копией грат 
для производства ф арфоро
вой посуды, полубелой сте
клотары, _облицовочных м а
териалов "и так  далее. Эко
номический эффект при этом, 
по данным института геолог 
гии АН СССР, может ripe* 
взойти получаемый но ос«( 
новному сырью.

По материалам газеты *
«Гор няк Карелии»,



ф 4 октября *•* нь учителт

Уроки, 
которые 
всегда 
с тобой

Граж дане СССР им ею т праве не образование.
Это пр аво  обеспечивается бесплатностью  всех ви 

д е *  об разования, осущ ествлением  все о б щ е го  о б яза 
тел ьно го  с р е д н е го  об разования м о л о де ж и , ш и ро ким  
развитием  п р о ф е сси он ал ьно -техническо го , ср е дн е го  
специального  и вы сш его  об разования на основе свя
зи об учен ия с ж и зн ью , с пр ои звод ство м ; развитием  
зао чно го  и ве ч е р н е го  об разо вани я; предоставлением  
государствен ны х стипендий и льгот учащ им ся и сту
дентам ; бесплатной вы дачей ш кольны х уче бников ; 
возм о ж н о стью  о б учен ия  а ш коле на р о д н о м  язы ке; 
созданием  условий  для сам ообразования.

РАЗГОВОР 
ПО ДУШ АМ

Еще год назад  я был де
сятиклассником, школьни
ком. А сейчас — рабочий 
человек, слесарь второго 
разряда ремонтно-механи
ческого цеха. Но все равно 
частенько собираемся у 
нашей Раисы Федоровны 
Горюновой. Мы —ее первый 
выпуск.

Помшо, как сначала т а 
ращили глаза на уроках. 
Она сразу заговорила с п а
ли по -немецки.

Интересными были и клас
сные часы. Раиса Федоровна 
начинала что-нибудь читать 
или рассказывать. 11 неза
метно переводила разговор 
н а '  наши дела. Поэтому 
знала она нас отлично. Еще 
у нее правило — побывать 
дома у каж дого, а у неко
торых и не раз. Не забуду 
и осенние походы в лес всем 
классом.

О. НЮГАНЕН,
слесарь ремонтно-меха
нического цеха.

МОИ ДРУЗЬЯ —  
МОЕ БОГАТСТВО

Наверное, надо начинать 
е детского сада. Так всем 
выпуском мы и пошли в пер
вый класс к Нине Алексе
евне Шиловой.

А потом была Валенти
на Петровна П одкатова. 
Она нас вела с четвертого 
класса до десятого.

Почти весь класс выну* 
ска 1971 года сейчас рабо
тает в Ковдоре. Кто где. А 
Дружить продолжаем.

С. HF.CTEPOB, 
слесарь участка сушки 
МОФ.

ИСТОРИЯ 
С ЭКОНОМИКОЙ

У меня до сих пор вызы
вает уваж ение высокий 
профессионализм Г али
ны Д аниловны  Савковой. 
К ак она умела донести до 
учащихся сложный пред
мет — химию. А Виктор 
Иванович Галидонов, исто
рик, привил нам вкус к гу
манитарным предметам. И, 
главное, старался научить 
нас думать,

М ожет будет, несколько 
громко сказано, но его со
веты помогли мне опреде
литься. После школы год 
работал слесарем на обога
тительном комплексе в ре
монтно-механических м а
стерских (сейчас РМ С ). А в

1972 году поступил в Л е 
нинградский финансово-эко
номический институт. Закон 
чил его. И теперь после 
нескольких лет работы, д у 
маю, что, видимо, ошибки 
в выборе специальности не 
было.

В. ЗАХАРОВ, 
инженер - экономист 
ОТиЗа Ковдорского 
ГОКа.

ПЕСНЯ —  ’’Ш  
В СПУТНИКИ

Д вадцать пять лет — срок 
немалый. В те, уж е далекие 
годы, школа в поселке Ков- 
дор была одна единствен
ная. Сейчас в этом здании 
помещается вечерняя общ е
образовательная средняя 
школа .Че 9.

Д о сих пор помню уроки 
географии, которые вела 
К лавдия Георгиевна Рум ян
цева, увлекательные лекции 
по литературе Тамары П ав
ловны Толстовой.

А влияние Зинаиды Я ков
левны Комаровой испыты
ваю на себе до сих пор. 
Она была душой школьной 
самодеятельности. И так 
сумела увлечь нас, что я, 
как с пятого класса начал, 
так до сих пор свой досуг 
связываю  с самодеятельной 
сценой.

В. ЯКОВЛЕВ, 
заместитель главного 
инженера по производ
ству обогатительного 
комплекса.

Коллектив педагогов школы № 1 силен таюшя учи
телями, как Альбина Николаевна Каверина. Альбина Ни
колаевна любит свой предмет — математику, умеет так 
подать традиционно сухой материал, что в классе не 
остается равнодушных.

НАУКА ДОБРА
Вот уж е два сына У меня 

рйстут. Старший в будущем 
году станет первоклассни
ком. А я отчетливо помню 
первый свой день в школе, 
когда к нам пришла Т ам а
ра М ихаиловна Воробьева. 
Мы в щелочку подгляды ва
ли, сгорали от нетерпения 
узнать, какая  она —< учи
тельница? Тогда все девоч
ки хотели походить на нее.

Не забы ть, как  Тамара 
М ихайловна приходила ко 
мне в больницу (я в м лад
ших классах часто болела), 
постоянно занималась со 
мной.

Своим мальчикам я. часто 
рассказываю  о первой учи
тельнице. Старший вечера
ми учится читать. Хочет не
пременно попасть в класс

к маминой учительница.
Р. ТОПОРОВА, 

переплетчик обогати
тельного комплекса.

СЧАСТЛИВЫЙ 
f  ЧЕЛОВЕК

Говорят, учитель славен 
теми, кого вырастил. Нина 
Александровна Рыбальченко 
— счастливый человек. Она 
воспитала много хороших 
людей: механизаторов, ин
женеров, учителей. В к а ж 
дом их добром поступке — 
зерно ее душ и, частица ее 
труда.

В будущем году мы ста
нем четвероклассниками, а 
у Нины Александровны сно
ва будут такие ж е малыши, 
как  когда-то были мы. 

Наташа ГАВРИЛОВА, 
ученица 3 класса «Г» 

школы № 3.

ВЫ ЛЮБИТЕ 
ГЕОГРАФИЮ*

— А вы как? Опять у вас 
другие воспитанники?

— Д а , Ш естиклассники. 
Беспокойный народ. Заходи 
как-нибудь.

Я смотрел вслед женщ и
не, моей бывшей учительни
це, й вспомнилось наше пер
вое знакомство.

В застывший после звон
ка 5 класс «А» вошла моло
дая  учительница Любовь 
Поликарповпа Исыпова, не
давно закончивш ая Ленин
градский педагогический ин
ститут имени Герцена, и, 
поздоровавшись, спросила:

— Вы любите географию?
В ответ —- неуверенный

и нестройный хор голосов 
Но уже ""л  несколько 
дней раш: чх на уро
ках геогр;, . з  классе не 
было.

•— Так на чем мы остано
вились в Прошлый рад?. 
Правильно. А сегодня мы 
поговорим о пустынях Сред
ней Азии.

И начинался увлекатель
ный рассказ о явлениях, 
про которые в учебнике (мы 
уж е успели заглянуть впе
ред) написано так  неинте
ресно.

Было это в 1971 году. По 
сегодняшний день Любовь 
Ноликарновна преподает в 
Риколатвинской восьмилет
ней школе предмет, в кото
рый буквально влюблена. 
И, думается, нынешние ее 
ученики с неменьшим инте
ресом слушают рассказы о 
бесстрашном М агеллане, о 
мужественном Колумбе, о 
великих наших соотечествен
никах М иклухо-М аклае, Се- 
менове-Тян-Ш анском, об 
участниках Советских экс
педиций на Северный и 
Ю жный полюса.

В. ТКАЧУК. 
пос. Риколатва.

Ф Поверка -

Воинская служба в 
рядах Вооруженных 
Сил СССР —  почет
ная обязанность со
ветских граждан.

Закалка 
службой

Все чаще после окончания 
школы приходят к нам в 
цех выпускники ковдореких 
школ. Приходят учениками.
А последние два года— уже 
с квалификацией слесаря по 
ремонту автомобилей, кото
рую получили вместе с ат 
тестатом зрелости.

По вот наступает пора 
уходить на служ бу в ряды 
Советской Армии. П ровож а
ем и знаем, что ребята не 
подведут.

Дмитрий Дмитриев любит 
музыку, участник цехового 
вокально - инструменталь
ного ансамбля. Нет еше у 
нас, правда, хорошей у дар
ной установки. Но надеемся, 
пока он служ ит в армии, мы 
ее приобретем.

У Валерия Голыша есть 
организаторская ж илка. Сам 
предложил исправить его 
вожатым в подшефную ш ко
лу и хорошо справлялся с 
этим поручением. Выступал 
в агитбригаде. Много вло
жил труда в организацию 
турпохода.

Сергей Гришуков — спорт
смен. Увлекается боксам, у 
него второй юношеский р аз
ряд.

А вот Валентин Саленко 
поначалу причинял много 
хлопот. Но, каж ется, парня 
удалось убедить. И он по
нял, стал исправляться.

Многие ребята пишут нам 
со службы. Будем надеять
ся, что и эти не забудут о 
родном коллективе, а отслу- J 
жив, обязательно вернутся 
в цех.

М. МОНТИ К, 
с е к р е т а р ь  б ю р о
ВЛКСМ ц тт .

 ...........

ф  Знакомьтесь»,
Д ом  на Слюдяной улице, 

второй этаж , налево. Дверь 
открывает хозяйка четырех
комнатной квартиры М арга
рита Александровна С квор
цова. Улыбается, узнав ме
ня. На руках пухленькая 
малышка.

— Вот енжу с Ашотой, ей 
10 месяцев. Скоро в ясли 

определю, тогда гюлегче бу
дет.

Три года назад  приехали 
в Ковдор М аргарита Алек
сандровна и Сергей П авло
вич Скворцовы. Оба устро
ились на рудник «Ж елез
ный», он — помощником м а
шиниста экскаватора, она — 
замершицей в маркш ейдер
ский отдел. Поначалу им 
предоставили квартиру в 
деревянном фонде, а уже 
через полгода семья (тогда 
у них было 6 детей) пере
ехала на Слюдяную.

Представлю  членов этой 
семьи читателям, Сергею 
Павловичу 37 лет, М арга
рите Александровне — 35. 
Старш ему сыну Э дуарду 
исполнилось 16 лет,, в этом 
году он поступил в П етро
заводский строительный тех
никум, Леночка и Андрюша 
пошли в четвертый класс, 
Марик — в первый. О сталь
ные еще дошкольники. Н а 
таш е шесть лет, Насте — 
четыре, П авлуш е — Два го
да, все трое ходят в детский 
сад «Колобок». А с самой 
младшей Ашотой мы уже 
познакомились.

— Вот какая у нас боль-

Папа, мама и восемь детей
ш ая семья, — смеется Р и 
та, — так  что квартира эта 
нам уж е тесновата. Но ни
чего, скоро обещали дать 
новую, большего метража. 
К ак Мы живем? Что ж , про
ходи, смотри.

Б ольш ая кухня, длинная 
прихожая соединяет гости
ную, большую спальню и 
две детские. Везде чисго, 
уютно, хорош ая мебель. В 
гостиной стенка с сервизом, 
ковер на стене, телевизор, 
диван-кровать, На полу па
лас (подарок профкома ком
бината на новоселье). И 
много книг. И еще — уют; 
ухоженность, которые от 
обилия дорогих вещей ни
как не зависят.

— Рита, как у вас с се
мейным бюджетом? — з а 
вож у я разговор.

— Вместе с Сергеем у 
нас выходит в среднем 550- 
600 рублей в месяц, вроде 
бы нормально. Но детям 
ведь много нужно, сама 
знаешь. Когда трудно, по
могают и профком, и ш ко
ла. Несколько раз рудком 
выделял по 300 рублей, в 
ш коле дети получают бес
платное питание. Анюте с 
молочной кухни отпускают 
питание бесплатно. Опять 
ж е каж дое лето старшие 
ребята отдыхают у Черного 
моря в пионерском лагере

Семья находится 
под защитой госу
дарства.

по бесплатным путевкам, 
младшие — на даче.

— Скажи, пожалуйста, 
как ты управляеш ься со 
всеми делами, как строишь 
свой рабочий день?

— Конечно, кручусь. Но 
у меня ж е хорошие помощ
ники — кои дети. П равда, 
с отъездом Эдика прихо
дится труднее, но ничего. 
Я, папа, Л ена и Андрей 
управляемся.

Д ень у нас начинается в 
шесть часов утра. Старшие 
убирают постели, помогают 
мне одеть младших, отво
дят и приводят малышей 
из детского сада. Марик, 
первоклассник, идет в ш ко
лу сам. Кроме того, у нас 
распределены все обязан
ности, каж дый знает, что 
ему делать. П апа выполня
ет самую тяжелую  работу 
по дому, ходит в магазин 
за картошкой, Л ена — за 
хлебом и на молочную кух
ню, Андрей выносит мусор
ное ведро.

Вообще, я довольна сво
ими, детьми: слушаются, са
мостоятельные, растут, как 
мне каж ется, добрыми и 
чуткими. Иногда подерутся,

бывает. Но тут ж е старшие 
наЧинрют мирить и воспиты
вать. Голос повысишь, не 
без этого. Глядишь — опять 
все мирно, смеются, опять 
вместе.

Учатся дети хорошо, ус
певают. Эдик закончил во
семь классов с тремя трой
ками, Л ена учится на «4» и 
«5», Андрей тож е без тро
ек перешел в четвертый 
класс. Все они теперь зани
маются с нашим первоклас
сником.

А часы отдыха, конечно, 
отданы увлечениям. Эдик 
занимался фотографией, 
спортом, собирал марки. 
Л ена посещает танцеваль
ный кружок во Дворце куль
туры, рисует. Андрей любнт 
футбол, он — физорг клас
са. А Марик пока только 
рисует. Все любим слушать 
музыку, смотреть телевизор, 
старшие читают, а младшие 
без сказки не уснут.

К семи вечера вся семья 
собирается, ужинаем. П ро
веряем, как М арик пригото
вил уроки, он ходит в пер
вую смену, а Лена с Андре
ем делают уроки с утра, им 
в школу во вторую полови
ну дня. Ну, а в 9 часов д е 
ти укладываю тся спать. А 
мне еще часов до одиннад
цати заниматься хозяйством.

Семья из 10 человек, И

всех надо накормить, обетш  
рать, приласкать, пожурить, 
И все это .у  нее получается, 
в доме чистота и порядок, 
дети дорошо учатся.

Задаю, ей последний во
прос:

— Рита, у меня самой 
двре детей и я против того, 
чтобы в сема-е был один ре
бенок, но вот столько детей, 
не обуза ли?

— А просто, для 
счастья, — отвечает М арга
рита, немного смущ аясь 
этого совсем невысокопар
ного слова.

Анюта удобно примости
лась у.мам ы  на руках. Мама^ 
не прерывая разговора, це
лует ее в головку. 'П отоц  
встречает М арика из шко
лы, выговаривает ему зд 
испачканную курточку, бы
стро и ловко усаж ивает зщ 
стол и подает обед. А в гла
зах женщины искрится 
счастье, основанное еще на 
уверенности, что какие бы 
не были трудности — она 
со своими детьми не одна,1 
Что государство, в лице 
коллектива рудника «Ж е
лезный» и общественных ор
ганизаций комбината, шко
лы, больницы всегда придут 
на помощь.

В. ЦЫДЫК, 
отр атор  рудника «Ж е
лезный», /!

С разрешения супругов 
Скворцовых расскажем бо
лее подробно об их семей
ном бюджете. Средняя зар
плата в год двух работаю
щих членов семьи равна 
примерно восьми тысячам 
рублям. Но ведь сюда надо 
обязательно приплюсовать 
такие выплаты из средств 
социального обеспечения, 
как безвозвратные ссуды на 
рождение ребенка, бесплат
ное питание в школе и на 
молочной кухне, 33-процент-

ная скидка (как многодет
ной семье) с подоходного 
налога и 50-процентная 
скидка при уплате за 
детский сад, скидка  
с квартирной платы, бес
платные путевки в пионер
ские лагеря (детям) и в до
ма отдыха (родителям), 
материальная помощь по 
линии профсоюзов и школы. 
В год примерно 1,500 руб
лей.

Но ведь и это не все. Со
держание ребенка в детском

саду обходится государст
ву в среднем в 850 рублей, 
а Скворцовы за каждого 
из трех своих детей, что по
сещают садик, платят всего 
лишь по 60 рублей в год. 
Плюс такие социальные 
достижения нашего строя, 
как бесплатное (для нас, а 
не для государства) обуче
ние в школе, медицинская 
помощь и так далее.

И самое последнее. Ма
ленькие дети часто болеют. 
А если их, дошкольников,

четверо? Но ни разу Марга
риту Александровну никто 
не попрекнул за частые 
бюллетени но уходу за ре
бенком. В наших северных 
условиях это — средняя 
зарплата. В данном случае, 
за счет комбината ■— госу
дарственного предприятия. 
А также за счет маленького 
коллектива маркшейдерской 
группы рудника «Желез
ный». Потому как штатное 
расписание в таких случаях 
не увеличивают. И обязан

ности Скворцовой во врем* 
болезни детей делят между 
собой ее товарищи по рабо
те. В каком обществе, кро
ме нашего, такое доброже
лательное отношение воз
можно?

Ш ковлор
f c l  2 октября 

1981 года



ф  Достойно подражания ' •  Кросс*

Книжкин доктор

В свободнис 01 работы 
время приятно и полезно по
читать интересную книгу. 
Библиотека Дворца культу
ры располагает большим 
фондом литературы. При
ключения и фантастика, рас
сказы  о подвигах советских 
людей и о путешествиях 
пользуются повышенным 
спросом. От большой, как мы 
говорим, обращаемости, а 
подчас и небрежного отно
шения, книга быстро хзачи- 
тывается», ветшает, И lo n ia  
на помошь приходят чита
тели.

Не ошибусь, если назову 
механика СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой» Владимира 
Степановича Фомина боль
шим другом книги. Его чи
тательский стаж  в . нашей 
библиотеке десять лет, а его 
читательский формуляр — 
один из самых заполненных. 
Хотелось бы отметить его

отношение к книге. В лади
мир Степанович не остается 
равнодушным, когда видит 
рваную книгу. Болезненно 
переживает, если берет в ру
ки совсем ветхую, но очень 
интересную книгу. Зная, что 
она еше может послужить, 
подарить не одну приятную 
встречу, Владимир Степано
вич берег книгу домой и лю 
бовно, кропотливо, листочек 
за листочком восстанавлива
ет и переплетает.

И если вы, уважаемый чи
татель, держите в руках до б 
ротно отремонтирован.тую 
книгу, знайте — это уделал 
Владимир Степанович беско
рыстно, не требуя ничего 
взамен.

За все эти годы Владимир 
Степанович вернул жизнь не 
одной сотне книг. Это один 
из примеров бережного от
ношения читателя к книге, 
а таким образом, и обога
щения7 книжного фонда. 
Н уж но, чтобы каж ды й чи
татель сердцем, проникся к 
книге, бережно, заботливо 
и вовремя помог ей сохра
ниться.

3. К О М А Р О В А , 
старший библиотекарь 
библиотеки ДК-

Последний 
зачет

27 сентября состоялись 
заключительные соревноэа 
ни я по кроссу в зачет де
вятой летней Спартаки 1ды 
комбината. Активное уча
стие в них приняли воспи
танники ДЮ СШ  профкома 
ГОКа. Лиш ь спортсмены 
рудника «Железный», обо
гатительного комплекса, от
дела технического контроля, 
tiexa контрольно-измернтель 
ных приборов и автом ати
ки, О РС а, элекгроремонтного 
цеха не побоялись составить 
им конкуренцию.

Победителями ж е на ди 
станции три тысячи кило
метров стали: Вячеслав Мае 
лов (рудник «Ж елезный») — 
результат 9  мин. 50 сек. и 
Андрей Семенов (ДЮ СШ )
11 мин. 12 сек.

На дистанции тысяча мет
ров места распределились 
так: Н аталья Зозуля (обо
гатительный комплекс) — 
3 мин. 37 сек., Таня П ав 
лова — 3 мин. 40 сек. и 
ГаЛя Прищеп —  3 мин. 
42 сек. (обе из Д Ю С Ш ).

С. НИКАНДРОВ, 
председатель совета 
ДСО «Труд» комбина
та.

ф Футбол

Содержание 
и форма

г К  сожалению, первый р о 
зыгрыш  первенства района 
по футболу получился не
сколько скомканным. Н авер
ное, ещ е и потому, что 
стартовал он под занавес 
сезона и для  двухкругового 
выяснения отношений про
сто нет времени. К тому же, 
в последний момент отпи
вались от участия футболи
сты ГОКа «Ковдорелюда», 
Что вообщ е странно.

Вот результаты  первых 
двух туров. «Г орняк-1» — 
«Ю ность» 7 : 1 ,  «Горняк-2» 
—  «Ремонтник» 3 : 0, «Грр- 
ияк-2» — «Ю ность* 8 : О, 
«Строитель» —  «Ремонтник» 
I 2.

Об игре еще будет воз
можность поговорить. Сей
час же, пользуясь случаем, 
хочу еще раз напомнить' о 
форме. Уж не зйаю, как 
болельщики разбираю тся, а 
судьи и сами участники по
рой допускали ошибки имен
но потому, что не сразу 
определишь, кто за  кого 
играет. Футболки, другая 
спортивная одеж да в Ков- 
доре давно в дефиците. Д а 
ж е за  мячами приходится 
ездить в К андалакш у. П о
нимаем, что могут быть пе
ребои и трудности,, но такж е 
понимаем, что при некото
рой настойчивости отдела 
рабочего снабжения остро- 
ту этой проблемы давно 
М ‘Ж но было бы снять,

Л субботу, 3 октября, 
кн. ./«чаются «Строитель» — 
♦ I орняк-2»  (1 1 .0 0 ), «Гор- 
няк-1» — «Ремонтник»
(12.30), 14 воскресенье, 4 ок
тября, — «Ю ность — «Ре
монтник» (1 1 .0 0 ), «Гор
няк-1» — «Строитель»
(1 2 .3 0 ).

В. БУХТЕИ.

'ф Мысли вслух

Вечерний стон
Прошел уж е месяц занятий в школе. А в классных жур

налах в вечерней школе по-прежнему клеточки против 
многих фамилий заполнены не, отметками, а удручаю
щими буквами «нб», т. е. «не был».

Вот грустная статистика. Из цеха технологического 
транспорта вместо 54 человек по списку на занятия при
ходят 25, в цехе Подготовки производства из 25 учащих
ся ходит в школу один, обогатительный комплекс на
правил учиться 25 рабочих, но лишь II регулярно по
сещают занятия, из РСУ— б вместо 15, из ЖКУ — 11 
вместо 27, с БМТС — I из 12.

Классный руководитель 9 
класса «А» вечерней школы. 
Зинаида Петровна Глущ ен
ко назвала мне несколько 
фамилий своих учеников,. 
дала  их адреса. На про
щ анье сказала:

— Я у них у всех была. 
Разговаривала. У говарива
ла. Не хотят. Мы, мол, и с 
неполным средним хорош о в 
ж изни устроены .: У одного 
в доме прямо музей. Чучела 
разных птиц, зверьков.
Охотник и рыбак. Вечерами 
поделками занимается. З о 
лотые руки. А учиться — 
никак. Некогда говорит. ( З а 
дум алась). Интересно, что 
они вам скаж ут?

Встретили меня с нескры
ваемым раздражением:

— Вы третья интересу
етесь. Пусть я слесарь 111 
разряда. Меня это устраива
ет. Д а , на десять лет вперед 
устраивает.

Следующий собеседник 
был не так  воинственно н а 
строен:

—  В прошлом году соби
рался пойти в вечернюю. Д а 
ведь перезабыл все. Уж 
тридцать мне. Как вспоми
нать, как учиться? А сейчас 
не пойду. Ж ена посменно 
работает. Я с детьми о ста
юсь. Кем работаю ? Водите
лем автопогрузчика. Третий 
класс у меня. А повышение 
классности никак не связано 
с окончанием десяти четки.

Вспомнила, как весной 
разговаривала с - опытней
шим водителем ЦТТ Анато
лием Васильевичем Каши- 
иым, он так и сказал:

— Если бы не закончил в 
свое время десять классов в 
вечерней школе, не сидел 
бы за рулем семидесягипя- 
титониика.

Понимаю, слова его здесь 
звучат «в лоб», но ведь — 
факт, никуда не денешься. 
Кстати, в водители больше
грузных автосамосвалов, 
такж е, как, скаж ем, в м а
шинисты экскаватора, и не 
берут без аттестата зрело
сти. Это одно из условий, 
Но вот почему на других, 
подчас не менее сложных 
механизмах работать можно 
— вопрос.

В зять хотя бы ту ж е ба
зу, где трудится наш герой. 
Несколько лет назад  там 
мог устроиться на работу 
каждый, кто здоров, И в 
состоянии переносить тяж е
сти. Теперь уровень механи
зации погрузки-выгрузкн 
превышает 50 процентов. Ч е 
рез год он будет равен 
85 процентам. А кому уп
равлять механизмами?

Так я и не позвонила 
Зинаиде Петровне, не рас
сказала о результатах ви
зита к нежелающим учить
ся. Д а  что говорить, она и 
без меня знает.

В. МАКАРОВА.

§  А за окном...

Октябрь

г  С редняя месячная темпе
ратура воздуха ож идается 
близкой к средним много
летним значениям (норма 
— 1,2  градуса). Во второй 
половине октября возм ож 
но понижение температуры 
ночью до —7— 12 градусов, 
днем до + 1 , —4 градусов.

Во второй декаде наблю 
дается переход среднесу
точной температуры возду
ха через ноль градусов, 28 
октября обычно наступаю т

устойчивые морозы.
М аксимальная температу

ра, наблю даемая в октябре, 
+  14 градусов, минималь
ная —29 градусов.

Д л я  октября характерны 
ми являю тся обложные 
осадки в виде дож дя, мок
рого снега и снега. Таких 
дней в среднем бывает 15— 
22 за месяц. Нынче средне
месячное количество осад
ков ож идается больше нор
мального количества (норма 
55 мм). Осадки ливневого 
характера (заряды ) по ср ав 
нению с сентябрем у а « ш  
чивавдтся.

Реж им ветра в октябре 
типичен для  холодной части 
года. П реобладаю т ветры 
западных румбов.

Средняя дата установле
ния постоянного снежного 
покрова— 18 октября, самая 
поздняя — 26 октября. Вы
сота снежного покрова — 
три сантиметра.

Продолжительность дня 
сократится к концу месяца 
на 3 часа и будет равна 
7 часам 33 минутам.

В. ПОПОВА, 
техник-метеоролог гид* 
рометеостанцни «Ков
дор». ____ ____

■ф Пресс-факт

к о с м о н а в т ,
ЧЛЕН БРИГАДЫ

В прошлом году, на 25- 
летнем юбилее Череповецко
го металлургического заво 
да в числе других почетных 
гостей побывал Герои Со 
ветского Союза, летчик-кос
монавт СССР В. Д . Зудов 
Тогда же комсомольско-мо
лодежный коллектив брига
ды №  1 доменной печи, ко
торым руководит горновой
В. П. Крутов, избрал героя 
космоса своим почетным 
членом.

Недавно Вячеслав Д м и
триевич Зудов снова побы
вал в доменном цехе. Кос 
монавт вручил молодым д о 
менщикам диплом имени 
Ю рия Гагарина, подписан 
ный группой летчиков-кое 
монавтов СССР, а каж дом у 
члену комсомол ьско-мол о
деж ного коллектива — зн а
чок «Герои космоса — гвар 
дейцам пятилетки».

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

ф Предлагаю

Свалка, 
на место!

Прош ло еще одно лето, 
П огода, правда, не балова
ла. Но зато  какой урож ай 
грибов выдался! К уда ни 
пойдешь, ни поедешь — по
всюду встретиш ь грибников, 
ягодников и ры баков. Л ес 
дарит щедро: кому — от
дых, кому — усталость, а 
кому и приподнятое настрое
ние души.

Но сегодня поговорим со
всем не об этом.

Вот уж е три года, как 
городская свалка перебра
лась на новое место. Туда 
где еще недавно собирали 
грибы и ягоды, совсем р я 
дом с городом. И уж е не 
встретишь птиц, цветов, 
грибов, ягод. Л ес завален 
на всем протяжении доро
ги бытовым и производст
венным мусором. Почему?

Во-первых, причина в са 
мой дороге. По ней не р а 
зовьешь скорости свыше 15 
км в час. А если рискнешь 
побыстрее, то не только му
сор не довезешь, а можешь 
приехать без кузова. Имен
но из-за дороги не успева
ем вывозить муояф и* /« р о 
да.

Скоро зима. Именно в 
снегопады обочины дороги 
обрастаю т мусором. Нет 
возможности вывезти, пото
му как не проехать. Были 
случаи, когда приходилось 
возвращ аться с полным ку
зовом. Больш ие заносы. Б ы 
ло, что ш офера пешком от
правлялись домой, а маш и
ны оставляли до утра на 
свалке. Или в районе ее.

И не будем спешить об
винять шофера в нерадиво
сти. Он вынужден был так 
поступить. Он пытался хоть 
таким образом сберечь м а
шину от тряски и пробук
совывания.

Были уж е предложения. 
Присоединяю и свое. П ред
приятия, за которыми з а 
креплена дорога, долж ны  
за  ней следить регулярно. 
И еще. Хотя бы в дневное 
время нужен на свалке сто
рож  (или как  его там  н аз
вать), который бы регулиро
вал  разгрузку мусора, бес
покоился о выделении тех
ники, будировал соответст
вующие инстанции на пред
мет очистки дороги и свал
ки. Возможно, этому офи
циальному лицу надо будет 
и рабочее место оборудо
вать в виде передвижной 
отапливаемой будки.

В се-таки в лесу куда при
ятнее собирать грибы, чем 
то  и дело наты каться на 
горы хлам а н мусора.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор жилищно- 
коммунального управ
ления.

Редактор Я, А1АХЛНН,

ПРАВА 
ВОДИТЕЛЯ 

тр е тье го  класса к о д н о в р е 
м ен н о  права на вож д е н и е  
БелАЗа м о ж н о  получить на 
курсах, откры ва ю щ ихся  при  
К о в д о р ско м  ГОКе. Ж е л а ю 
щ ие п р ио б р е сти  сп е ци аль
ность б удут  пр ин яты  на ра 
боту, п р о й д ут  об уче н ие  за 
счет пр ед при яти я . В ы пуск
ники курсо я  направляю тся  
в ц ех те хн о л о гич е ско го  
транспорта.

За справкам и об р а щ а ть 
ся *  отдел кад ро в  ко м б ин а 
та или к ад м инистрации  ц е 
ха те хн о л о ги ч е с к о го  тран
спорта.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

2 октября — Торжествен
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
Дню учителя. Концерт дет
ской самодеятельности. (18).

3 октября — Клуб «Ма
лышок». Беседа «Конститу
ция — это песня, и ее сла
гает народ» (11-30). Танце
вальный вечер (20).

4 октября — Танцеваль
ный вечер (20).

6 .октября — Собрание, 
посвященное 60-летию орга
нов государственного стра
хования (14).

7 октября Танцеваль
ный вечер (20).

9 октября -— Кинолекто
рий «Пионером станет тот, 
кто всюду впереди» (12-30).

К И Н О
3 октября — «Твой сын, 

Земля», в двух сериях (17).
4 октября — «Фердинант 

и дикие звери» (12). «Дач
ная поездка сержанта Ци
буля» (14. 16, 18).

6 октября — /«Гонцы спе
шат» (19, 21).

7 октября — «Желаю ус
пеха» (19, 21).

8 октября — «Говорите, 
мне интересно» (19, 21).

9 октября — «Ну, пого
ди!», 11 выпуск (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2—4 октября — «Вам и 
не снилось» (2-го: 14, 16, 
18-15, 20. 22; 3 -4 -г о :  12,
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 октября — «Подо
зрительный» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

7— 11 октября — «Ночное 
происшествие» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

Следите за рекламой. По 
пятницам возможны измене
ния сеансов — в связи с на
чалом работы детских кино
клубов.

» • •
Со 2 по 30 октября на 

продленных сеансах — те
матический показ докумен
тальных фильмов «Консти
туция в действии»,

ВНИМАНИЕ, 
НА СТАРТ!

7 октяб ря  совет Д С О  
«Труд» К о в д о р с к о го  ГОКа 
пр о во д и т  традиционны й 
легкоатлетический  п р о б е г 
Л ейпи— К овд ор , по свящ ен
ны й Д н ю  К онституции СССР. 
П р иним аю т участие все 
си льнейш ие спортсм ены  
коллективов ф изкультуры  
го р о д а  и воспитанники дет- 
ско -ю н о ш е е ко й  спортивной  
школы, О тъезд  спортсм енов

в 9 часов 30 м инут от спорт» 
ком плекса, Ф иниш  на ста
дионе.

+
ПУТЬ К МАНЯЩЕМУ 

ПРИЛАВКУ
Если количества сданны х  

гр и б о в  и я го д  вам не хва - j 
тило для пр ио б р е те н и я  при»  
глянувш ихся товаров по вы 
ш е нного  спроса, этой б е д *  
н е тр уд н о  пом очь.

О тдел р а б о ч е го  сн а б ж е 
ния К о в д о р ско го  ГОКа при» 
глаш яет еж е дн е вн о  с (.0 6  
часоа утра  д о  12.00 часов  
аечера на о в о щ н ую  б а з у , 
На по лдня, иа день, на нам 
ско л ько  дней —  как к о м у  
уд об нее . Д еньги , заработан*  
ны е на п е р е б о р н о  о а ощ а й, 
ОРС предоставляет аеэм ож а  
ность истратить а ун и ве р м а г  
те «Ковдор». а отдало, гд е  
пр од аю тся  товары  повы ш ай*  
ио го  спроса.

+  ii
все о спорте
И ДЛЯ СПОРТА

2 октяб ря 1981 го д а  •  1 |  
часоа а мелом зала Д а о р ц 4  
культуры  состоится о т ч е т у ; 
но в  соб ран ие  ф нж щ Ш тф рв | 
н о го  актива ком б ината  б ; 
по весткой  дня:

1. О тчет совета Д в в  
«Труд» ГОКа,

2 В ы боры  делегатов ч% 
о тч е тн о -в ы б о р н ую  конфвы 
р е н ц и ю  Апатитско(го го р о д *  
ск о го  совета Д С О  «Труд»*

+
НЕ ПОДКАЧАЕМ?

4 октяб ря  1981 гр д о —траа 
д иц ионн ы й  откры ты й  п р о (р | 
со ю зн о  -  ком сом о ла  с к и i |  
кр о сс  по го р о д у  на нервен^ 
ство ГОКа «К о вд о р сл /р д а я * ! 
Начало в 11 часов. О б о р  
всех ж е л а ю щ и х участвовать 
в кро ссе  за с б о р н у ю  Ко*» 
д о р с к о го  ГОКа на п п о ш а * *  
в 10.30.

+
ТРЕБУЮТСЯ! * 
ТРЕБУЮТСЯ!

Отделу рабочего сн абж у  
ния Коидорского ГОКа —• 
машинисты холодильные 
установок, инженер по ор* 
гаиизации и технике торгов
ли, инженер-технолог, бух
галтеры, начальник контроль
но ревизионного отдела, ма* 
стер по механизации, ма* 
стер компрессорного цеха, 
мастер КИПиА.

* * *
Кинотеатру «Юность» яа 

постоянную работу — убор* 
щицы и дворник.

+
НА ЗИМНЕЕ 

РАСПИСАНИЕ
С I октября пригородный 

поезд Ковдор— Кандалакшу 
отправляется ежедневно иа 
Ковдора в 15 часов 55 ми
нут, прибывает в Кандалак
шу в 19 часов 40 минут. Иэ 
Кандалакши, как и было ра« 
нее, — в 8 часов 10 минут, 
прибывает в Ковдор в 12.0Аь

Дополнительный вечерний 
поезд из Кандалакши до J 
декабря будет отправляться 
три раза в неделю: в пят
ницу, субботу и воскресенье, 
Время отправления — 23  
часа, время прибытия -ч  
2 часа 25 минут. Из Ковдоа 
ра — по субботам, воскреч 
сеньям и понедельникам^; 
Время отправления — 7 ча§ 
сов 40 минут, время прибыв 
тия — 11.30.
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ф  Флаг соревнования

П лю с  экономия
За п р о ш е д ш у ю  нед ел ю  

н а  б у р о в о м  участке  наивы с
ш их показателей  добил ись  
б р и га д ы  Н. П. Д р а н ч а ка  и 
А . В, Травкина. С ред и  э ки 
п а ж е й  в о сь м и куб о вы х  э к 
скава тор ов  л и д и руе т  ко л 
л ектив  А . И. С авиных, о т 
гр узи в ш и й  25.697 ку б о м е т 
р о в  го р н о й  массы , и ко л 
л ектив  А. Г. П е тр а ч е н ко - 
ва, превы сивш ий  нед ел ь 
н о е  задание  на 4.723 к у б о 
м е тр а  го р н о й  массы.

В сен тябр е  э ки па ж и  м а 
ш инистов  экскава то ров  р у д 
н и ка  сэко н о м и л и  на 1.700 
р у б л е й -з у б ь е в  ковш ей . Не 
уд ивител ьно , что  наибол ь
ш а я ' э ко н о м и я  на л иц ево м  
счету по сто янны х ге р о е в  
этой  р у б р и ки  газеты . К о л 
л е кти в  ста р ш е го  м а ш и ни 
ста Б. Ф . С им он ова  с э ко н о 
м и л  десять  зубьев , А . И. 
С авины х —  восем ь, А. Г. 
П е тр ачен кова  —  пять.

Постоянство
И вновь, ка к  у ж е  бы л о 

н е  раз в этом  го д у  пр и  п о д 
вед ении  ито гов  за неделю , 
л учш их результатов в цехе 
я е хн о л о ги ч е ско го  тр а н сп о р 
та добилась б р и га д а  Н. А. 
С а м о д ур о ва . П ри  плане 
57.662 тонны  го р н о й  массы  
в -  перевезла  61.610 тонн.

С гарантией
Б ригада Е. А. Ш и н и н о й  

Мз э л е ктр о р е м о н тн о го  цеха 
(Отремонтировала эл е ктр о 
м о то р ы  по  заказам  б /р о в о -  
г о  участка  р уд н и ка  «Ж е
лезны й» , участка  д роб л ен ия  
М О Ф  и п о д с о б н о го  хо зя й 
ства. Н аибольш ий вклад  в 
У спеш ную  ра боту  внесли 
эл е ктр о о б м о тч и ц ы  Т. П. Та- 
н ю ш ки н а  и Л. А. К ураш ова.

СрочиЫй заказ
Т окари  р е м о н тн о -м е ха н и 

ч е с к о го  цеха Ю . К. Рахма- 
туллин  и Д . И. И вков  и з го 
тавливаю т пол ум уф ты  диа
м е тр о м  350 м ил л им етров  и 
кр е п е ж н ы е  детали к  э кс ка 
ватору ЭКГ-8И , см енны е за 
д ания вы пол няю т на 125—  
в30 процентов .

Строгий учет
Б е спе р е б о й н о  о б е спе чи 

вает топл и вом  ко тел ьную  
У ю д со б но го  хозяйства во д и 
тель м а зутовоза  Н. Б. Д а н и 
л ов . О н  сэко н о м и в  за два 
квартал а  1.500 литров  бе н - 
аине. А  водитель автобуса 
Е. В. С м и р н о в  за тот ж е  
с р о к  сэко н о м и л  1.700 лит
р о в  топлива.

Склад ГСМ
В перед и  б р игад а  изо л и г 

р о в щ и ко в  Веры И льиничны  
К л евцо вой . Н едельная вы 
р а б отка  кол л ектива  132 п р о 
це н та  при  хо р о ш е м  качест
ве . Б ригада труд ится  б е з  
е д и н о го  наруш ения правил 
Техники  бе зо пасности  и 
ур уд о в о й  дисциплины .

2-я очередЬ 
АВОФ

’ К  5 о ктя б р я  б р игад а  В. Н. 
В оро тн и ко ва  (С М У -1 ) забе
тонировал а  д н ищ е  чаши 
п е р в о го  сгустителя. К о л л е к
тив труд ится  по  трехсм ен
ном у гр аф и ку .

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Бригада справится
Последними, из чьих рук 

примут объект наладчики 
Л енинградского специали
зированного. пуско-наладоч- 
ного управления, будут 
электромонтаж ники Ков- 
дорского участка «Ссвзап- 
монтажа'втоматики». Слово 
б р и га д и р у  В асилию  Ф ед оро
вичу С теф ураку:

— Бригаде предстоит про
лож ить фидерные сети на 
всем участке. — В руках 
бригадира появилась ручка- 
указка. Развернул чертежи. 
—  Вот, видите, от здания 
насосных, где помещается 
операторная, к каж дой ем
кости резервуарного парка 
складов ГСМ подходят к а 
бели. Д евяносто процентов 
всего, что сейчас, можно 
сделать, мы сделали. А это 
примерно две трети общего 
объема.

Г енподрядчик в лице 
СМУ-2 во всем идет н а
встречу. С «металлургами» 
тож е контакт хороший.

А бы вает и так: выкопали 
очередную траншею, зав ез
ли кабель — но не полно
стью. Часть, около 150 мет
ров, отправили на базу  уча
стка. М отивы? Не нашли 
мастера, принять некому 
было. В результате такого 
формального подхода поте
ряли четыре дня.

И еще. Ж аль, что не вн- 
ж у  фронта работ дальш е, 
чем на два дня вперед. Сей
час прокладываем трубы 
для кабелей, надо уж е д е 
лать разводку. А куда? З а 
казчик долж ен дать отмет
ки, где устанавливать бло
ки уровня.

Или другой пример. Ц е
лую неделю не было света 
в здании насосной. О пера
тивки при недостаточном 
освещении — это еще пол

беды, наверное. Но ведь в 
здании надо работать. Тем 
ж е субподрядчикам из «Ме- 
таллургм еханом онтаж а».

Н а мой взгляд , эти при
меры говорят о том, что опе
ративные совещания штаб 
стройки порой ведет в от
рыве от жизни. М ного кри
тики, много взаимных обви
нений вместо решения кон 
кретных вопросов.

И вообще считаю, что на 
до наладить более тесное 
общение бригадиров. П ред
лагаю  организовать работу 
совета бригадиров на уров
не оперативных совещаний. 
Нам надо собираться еж е
дневно, лучше после «мены, 
в 17— 18 часов, обсуж дать и 
намечать дела на следую 
щий день и дальш е.

—  Поделитесь опы том , к а к  
уплотняете рабочее время.

— Во-первых, вместе с 
мастером стараемся к аж д о 
го рабочего обеспечить м а
териалами и занять на весь 
день определенным задани
ем. Во-вторых, в-третьих и 
так  далее, уплотняем время 
по всем направлениям. Д а 
ж е обеденный перерыв сдви
нули так, чтобы в столовой 
не было народу. На еду 
тратим полчаса, не больше. 
Еще и на короткий отдых 
после обеда остается. Счи
таю, что хорош о пообедать 
и немного отдохнуть о бяза 
тельно нужно. Сейчас вся 
бригада выходит в смену с 
8 до 17 часов. Если появит
ся возможность, откроем 
второй фронт, то есть орга
низуем две смены.

А задание — пуск к 7 но
ября — для нас закон. Не 
выполнить его — об этом и 
речи быть не может.

Беседу вела 
В. М А К А Р О В А .

Т р уд н о  на пуско во м  о б ъ 
екте создать идеальные ус
л овия . Б р и га д у  В. Ф . Г р а ж - 
даря из С М У -2  то ж е  
сд ерж ивал и  поста вки  ме
таллоизделий, и ей то ж е  
приходилось оставаться без 
подъем ного  м еханизма. Ч то 
бы не терять  время, рабо
чие в т а к и х  сл учаях и з го 
тавливали детали к о н с т р у к 
ций, заним ались д р уги м и  
вроде вспом огательны м и ра
ботами. И к а к  результат —  
звено М . П. Ш аб ал ова  см о н 
тировало  перекры тие слив
н о го  ф ронта скл ад ов  Г С М  
на см ену раньш е срока .

Н а сним ке (слева напра
в о ) : сва р щ и к А. В. Калачев 
и пл о тн и к-б е то н щ и к звенье
вой М . П. Ш аб ал ов.

Ф ото С. Бережного.

Промедление срыву подобно
801 тысяча рублей. С толь

ко еще предстоит освоить 
на стройплощ адке складов 
ГСМ. А ведь максимальное 
месячное выполнение не 
превыш ало на объекте 350 
тысяч рублей. Значит, необ
ходимо, как минимум, в 2,5 
раза  увеличить темпы. Гото
вы ли к таком у рывку под
разделения?

И з выступлений на засе
дании совета бригадиров, 
которое состоялось 5 о к тяб 
ря, вытекает, что некото
рые субподрядные органи
зации сумеют выполнить 
свое задание в срок даж е 
при имеющейся численности 
рабочих. Об этом ясно и 
четко заявили, например, 
В. Ф. С тефурак из «Севзап- 
монтаж автоматики» и Л . Л . 
Смелова из СУ-4. Не вызы
вает беспокойства такж е 
положение дел у гидроэлек
тромонтаж ников.

О днако такое боевое на
строение не у всех бригади
ров. СУ-5 предстоит освоить 
246 тысяч рублей. Посиль- 
на ли двум бригадам , как 
бы хорошо они ни работали, 
такая  задача? Конечно, нет. 
По справке экономиста 
СУ-5 вы работка в бригаде
B. И. Киселева в августе и 
сентябре не превыш ала 25 
тысяч рублей. О необходи
мости срочно увеличить чис
ленность рабочих этого уп
равления говорила бригадир
C. А. Толкачева.

«М еталл ургмех аномонта -
ж у» осталось освоить 72 
тысячи рублей. Вроде впол
не по силам, если вспом

нить, что в августе учарток 
отчитался за  90 тысяч руб
лей. Но то были объемные 
дорогостоящ ие работы, а 
теперь осталась в основном 
доводка, требую щ ая полной 
укомплектованности обору
дования. К тому же, брига
д у  Н. А. Н екрасова сдерж и
вает отсутствие грузоподъ
емных механизмов. 30 чело
век, разбросанных по р а з
ным точкам, обслуж ивает 
один малоподвижный кран, 
когда необходимы минимум 
четыре. Управление отказы 
вает участку в помощи, да 
и генподрядчик не всегда 
имеет возмож ность пойти 
навстречу. Так вот и мож ет 
случиться, что бригада не 
по своей вине сорвет график 
и окаж ется в отстающих.

Субподрядчикам из «Мои- 
таж термоизделий» предсто
ит освоить в октябре 121 
тысячу рублей. Бригада со 
дня на день ож идает под
крепление — 15 человек. Но 
и 6 октября никто не при
ехал. А ведь фронт работ 
такой, что и 30 рабочих 
лишними не оказались бы.

Много предстоит сделать 
и бригаде В. Ф. Г раж даря 
из генподрядного СМУ-2. З а  
последние месяцы бригада 
осваивала более чем по 100 
тысяч рублей, но • тогда и 
людей было больше. Сейчас 
ж е осталось 44 рабочих, а 
по расчетам требуется 76. 
Где взять еще 32, кем их 
заменить? Коллектив уплот
нил рабочий день, перешел 
на суммированный 'учет р а 
бочего времени, трудится

под девизом «Не уходить се  
стройки, не выполнив з а д а 
ние». Но увеличить произво
дительность почти в два  р а 
за  все ж е не в силах. Н у ж 
ны плотники, нуж ны  даж е  
малоквалифицированные р а 
бочие, чтобы копать землю, 
разравнивать, уклады вать 
кирпич, делать другую  р а 
боту, которой еще так  м но
го на стройке. Н ам по
могаю т ученики подшефной 
школы №  3, группа П Н Р из 
треста, сотрудники других 
отделов управления. Но это 
пока капля в море. '

К  сожалению , подводят 
стройку субподрядные орга
низации, ответственные за 
связь и автоматику, проти
вопож арную  сигнализацию, 
сантехнику. А в предпуско
вой период отсутствие одно
го, д аж е  незначительного 
звена, сводит на нет усилия 
всего коллектива.

Серьезный разговор со
стоялся у бригадиров по во
просу Трудовой дисциплины 
и отношению к распорядку 
со стороньГотделы ш х рабо
чих.

В работе совета приняли 
участие заместитель главно
го инженера треста В. М. 
Островский и заместитель 
председателя объединенного 
постройкома Т. Д . Акимо
ва, которые вручили перехо
дящ ий вымпел бригаде изо
лировщ иков В. И. К левцо
вой как  победителю в сорев- 
'новании за  истекшую неде
лю. А . С Е Л Е З Н Е В , 

заместитель начальни
ка  С М У -2 .

Пять рабочих комиссий
С 1 ию ля 1980 год а  К о в - 

д о р с ки й  ГО К  и ге н п о д р я д 
ный трест « К овд о рстр ой »  
пе реве д ен ы  на новы е усл о 
вия планирования и ра сче 
тов за то ва р н ую  строи те ль 
н ую  п р о д у кц и ю . В озникли  
техн ически е  сл ож н ости  в 
с в о е вр е м е н н о м  д о ку м е н 
тальном  о ф о рм л ен и и  набо
ров  работ, см е тной  в е д о м о , 
сти товар но й  строительной  
п р о д у кц и и  —  п о с ко л ь ку  
акт го суд арствен н ой  ко м и с 
сии, а в р я д е  случаев и акт 
ра б о ч е й  ко м и сси и  стано
вится ед инственны м  расчет
ны м  д о ку м е н т о м  за вы пол

ненны е п о д р я д ч и ко м  работы .
О тны н е  «акт го суд а р ст 

венной  ко м и сси и  м о ж е т  
бы ть под писан  в то м  случае, 
если о б ъ е кт  го то в  к  экс 
плуатации, вы пускает го то 
вую  п р о д у кц и ю , у ко м п л е к 
тован кад ра м и , об еспе че н

ж ильем , об ъ ектам и  социаль
н о -кул ь тур н о й  и бы товой  
сф еры  и на нем  устранены  
все нед од ел ки , вы явленны е 
рабочей  ком иссией» .

К  то м у  ж е , Госарб итра ж  
при  С овете М ин истров  
СССР недавно разослал ин
с тр у кц и ю  а р б и тр а ж н ы м  о р 
ганам , в ко т о р о й  указы вает, 
что в тех случаях, ко гд а  
«а рб и траж  располагает дан
ны м и о том , что в э ксп л уа 
таци ю  принят о б ъ ект  с не 
д од ел кам и... а р б и тр а ж у  сле
дует в озб уж д а ть  по  своей 
инициативе дело  о  взы ска 
нии с по д р я д ч и ка  санкций  
за несдачу объекта». П ри 
этом  н ад л еж ащ ие в зы ска 
н и ю  санкции  ар б и тр а ж  
вправе обратить пол ностью  
или частично «в д о х о д  Со
ю з н о го  бю д ж ета» . Ч то о зн а 
чает ни за ка зч и ку , ни тем  
б о л ее  п о д р я д ч и ку  э ко н о м и 

чески  не вы го д н о  (не го во р я  
уж е  о м орал ьны х аспектах) 
приним ать  и сдавать в э кс 
плуатацию  объ екты  с н е д о 
д елкам и.

К ом б ин а т  в ию ле с. г, с о 
вм естно  с п о д р я д ч и ко м  
провел  тщ ательную  ре ви 
зи ю  набора работ п у с ко в о 
го  ко м п л е кса  1981 года, со 
кратил е го  на 1,6 м иллиона 
рубл ей  стр о и те л ь н о -м о н 
таж ны х ра бот  и утвердил  
п р о то ко л  уточне ни я  в М и 
нистерстве ч е р н о й  м етал , 
л ур ги и  в установл енном  п о 
р я д ке .

С  цел ью  св о е вр е м е н н о го  
о зн а ко м л е н и я  всех членов 
рабочих ко м и сси й  с д о к у 
м ентацией, н а б о р о м  работ 
к  п у с ко в о м у  ко м п л е кс у  в 
ию ле с. г. был и здан  п р и 
ка з  по  ко м б и н а ту  о  назна
чении ра бочи х  ко м и сси й  по  
всем  пяти кр у п н ы м  о б ъ е к 

там  п у с ко в о го  ком пл екса  
н ы н е ш н е го  года.

На м а гн и тоо б огатител ь 
ной  ф аб ри ке  с ко м п л е кс о м  
об устройств  и систем  внеш 
них и внутренних и н ж е н е р 
ных сетей ко м и сси ю  в о з 
главляет начальник участка  
о б о га щ е н и я  М О Ф  И. А. П о
пов. >

На А Б О Ф  —  в ко м п л е ксе  
с ко р п у с о м  сгущ е ни я , о б о 
гащ ения, внеш ним и  и н ж е 
н ерн ы м и  сетям и и с о о р у ж е 
ниям и  —  начальник участка 
ф лотации А. В. Смирнов.

На хвостовом  хозяйстве —  
начальник участка  Б. Ф . Бе
лов.

На складах ГС М  —  на
чал ьник цеха п о д го то в ки  
п р ои зво д ства  Г. Н. Трухин.

На расш и рен и и  те пл о 
эл ектроцентрал и  —  началь
н и к  ТЭЦ В. П. Кузенков.

С 5 октября комиссии, 
каж дая по своему графику, 
приступили к  работе.

Д а , это отступл ение  от

строительны х н о р м  и пр а 
вил. По С Н иП у ко м и сси я  
собирается не п о з ж е  пяти
д ней  после оф и ци ал ьн ого  
со о б щ е н и я  п о д р я д ч и ка  о
гото вно сти  об ъ екта  к  п р и 
ем ке . О д н а ко  р уко в о д и те л и  
ком би на та  считаю т, что
эксплуатационны й  персонал , 
вход ящ ий  в состав ра бочи х  
ком исси й , д о л ж е н  се го д н я  
стать д и р и ж е р о м  всего  
стр о и те л ь н о го  о р ке стр а , 
свое вр е м е н н о й  п о д с ка зко й  
направлять всю  д еятель
ность п о д р я д ч и ка , О К С а  и 
всего  ко м п л е кс а  сл уж б  
ком би на та  на сво е вр е м е н 
ное о б еспе че н ие  работ, 
вход ящ их в состав п у с ко в о 
го  ко м пл е кса , что бы  пр и  
п о д п и с а н и и '  акта рабочей  
ко м и сси и  н е д о д е л о к  к  на
б о р у  ра бот  п у с ко в о го  к о м п 
л екса  не бы ло, л иб о  оста 
т о к  ра б о т  был бы  вполне 
реал ьны м  для око н ч а н и я  их 
к  началу работы  го суд арст
венной  ко м и сси и .



@ Флаг соревнования

Слесарь бригады мотористов ЦТТ Ни
колай Александрович Иванов обучил 
своей профессии не одного ученика. И 
поэтому, говоря о нем, пожалуй, м о ж но  
и не подчеркивать, что работает он без 
брака, что не допускает нарушений тру
довой дисциплины. Для наставника м о 
лодых это само собой разумеется.

Как правило, во вторую смену, когда 
выполняется самый сложный и труд оем 
кий ремонт, Н. А. Иванова м о ж но уви
деть на участке склонившимся над оче
редным двигателем.

Портрет автослесаря цеха технологи
ческого транспорта Н. А. Иванова —  на 
Галерее трудовой славы комбината.

Ф о т о  Н. Ганиевой.

Валентина Павловна Конева —  брига
дир контролеров отдела технического  
контроля —  одна из старейших работ
ниц на комбинате, трудится с 1961 го 
да. Неоднократная победительница в 
соцсоревновании, награждена медалью  
«За трудовое отличие». Требовательная 
к себе и своим подругам, она не д о 
пускает ни одного нарушения качества 
продукции, а такж е строго следит за 
выполнением правил техники безопас
ности как общественный инспектор по 
охране труда.

Ф о т о  С. Б е р е ж н о го .

ф  Итоги "

Нагоняем 
с трудом

Горняки в сентябре добы 
ли на 57.400 тонн руды  
больше задания, что дало 
возможность обогатителям  
справиться с планом выпус
ка ж ел езного  концентрата и 
перевыполнить на 1,1 про
цента план выпуска грави
тационного концентрата. По 
сравнению с августом уда
лось значительно улучшить 
положение с добычей и вы
возкой вскрышных пород, 
тем  не м енее даж е до 
контрольных цифр не хва
тило полутора процентов. 
А  всего при плане 1.011 ты
сяч кубометров горняки д о 
были, а транспортники п ер е 
везли 794,3 тысячи куб о
метров горной массы. Все 
это не могло не повлиять 
на экономические показате
ли. Д о  плана по товарной  
продукции комбинату не 
Хватило 130 тысяч рублей, 
по реализации продукции—  
117 тысяч рублей.

И з основных показателей  
за третий квартал в п р ед е
лах или чуть выше плана 
лишь выпуск ж ел езного  
концентрата и добыча р у
ды. По остальным —  минус. 
И если отставание по вы
пуску апатитового и бадде- 
леитового концентратов  
ещ е м ож но восполнить в 
четвертом квартале, то за
долженность по вскрыше 
достигла за три месяца  
1.479 тысяч кубометров го р 
ной массы. Н е выполнены 
и такие показатели кварта
ла, как выпуск валовой и 
товарной продукции, ее  
реализация .

•ф У смежников

Подтянитесь, оленегорцы
Коллектив пикалевского  

объединения «Глинозем»
августо вский  план по  реа
лизации п р о д у кц и и  пе р е вы 
полнил на 0,2 пр оце н та . С 
начала ж е  год а  о б ъ ед и н е 
ние реал изовало  д о п о л н и 
тельно п р о д у кц и и  на сум м у 
173 ты сячи  рублей. Вместе 
с тем  следует отметить, что 
и з-за  нехватки  вагонов пи- 
калевцы  зад ол ж ал и  Ч е р е 
п о в е ц ко м у  м е та л л ур ги че 
с ко м у  завод у  206,3 ты сячи 
тонн  ф лю сов.

Н еуд овл е твор ител ьн о  ра
ботал коллектив О л енегор
ского горно-обогатительно
го комбината. В августе 
о л е н е го р ц ы  вы пустули лиш ь
82.8 пр оце н та  ж е л е з н о го  
концентрата , задолж али
93.8 ты сячи тонн. План по 
о т гр у з ке  вы полнили на 87,5 
процента , в то м  числе в Че
р е по ве ц  не поставили 69 
ты сяч тонн  концентрата . 
С ледует отм етить, что 75,6 
пр оце н та  м а р ш р уто в  для 
завода направлены  с ко л е 
бан ием  со д е р ж а н и я  ж ел еза  
пл ю с-м и н ус  0,5 процента, 
качество  о т гр у ж е н н о го  к о н 
центрата пр и  плане 65 п р о 
центов составило 65,08 п р о 
цента. П р остой  вагонов  пар
ка М П С  завы ш ен на 0,3 ча
са.

В ы росло и отставание за 
восем ь м есяцев. План по  
реал изации  п р о д у кц и и  ол е
н е го р ц ы  не вы полнили на 
1,5 м иллиона рублей . План 
по  в ы раб отке  концентрата  
вы полнили в се го  на 94,2 
процента , а по о т гр у з ке  —  
на 92,5 процента . С начала 
го д а  д о л г Ч ере повц у  д о 
стиг 314 тысяч тонн  ко н ц е н т 

рата, что отрицател ьно  вли
яет на работу м еталлургов .

Коллектив ленинградского  
объединения «Вторчермет»
не справился с м е сячн ы м  
зад анием  по  п е р е р а б о тке  
м еталлолом а, д о л г соста 
вил 10,5 ты сячи тонн. З на
чительны й д о л г им еется и 
за восем ь м есяцев. План 
по  реализации  п р о д укц и и  
вы полнен всего  на 98,4 п р о 
цента, по п р о и зво д и те л ьн о 
сти труд а  —  на 99,7 п р о 
цента, не поставили Ч е р е 
по в е ц ко м у  завод у  23,5 ты 
сячи тонн  металлош ихты .

Коллектив Октябрьской  
железной дороги августо в 
ский  план по  об щ ей  п о 
гр у з к е  вы полнил на 100,5 
процента . Д л я Ч е р е по ве ц 
к о го  м е та л л ур ги че ско го  за
вода ж е л е з н о д о р о ж н и ки  не 
пе реве зл и  в августе 32,4 ты
сячи тонн  смыянегорского 
ж е л е з н о го  кон це н тра та  и
54,9 ты сячи тонн  пикал ев
с к о го  известняка , план ж е  
п е р е в о зки  к о в д о р с к о го  
кон це н тра та  вы полнили на 
103,6 процента . За восем ь 
м есяц ев план об щ ей  п о 
гр у зки  пе ревы пол нил и  на
785,8 ты сячи тонн. Вместе с 
тем  не обеспечили  вы пол 
нение плановы х заданий по 
п е р е в о зке  лесны х гр узо в , 
о л е н е го р с ко го  конце нтра та  
и пи кал евских ф лю сов. Как 
и в августе , завы ш ен п р о 
стой ва го н н о го  парка.

Объединение «Воркута
уголь» не справилось с ав
густо в ски м  планом  по  вы
п уску  у го л ь н о го  ко н ц е н тр а 
та. Д о л г  м е талл ургам  с на
чала год а  д остиг 86.565 тонн 
концентрата .

ф  В блокнот пропагандиста и слушателя-

С активных позиций
У сто я л и сь  пе рвы е заня- 
i в систем е па ртий ного , 
ж о м и ч е с к о го  и ко м с о - 
л ь ско го  об разования  
лбината. М о ж н о  подвести  
тервы е и тоги . В р е м о н т- 
-м ехан и че ском  цехе, в 
«е завод ских л аб орато- 
й пропа ганд исты  партий- 
а учебы  Ю . М , Ф оф ан ов  
3. А. М а ка го н о в  при  п о д - 
о вке  использовали ра бо -

Ш т Щ р
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ты 8. И. Ленина, м атериалы  
X X V I съезда К о м м ун и сти 
ч е ско й  партии СССР.

Не все ещ е пр о п а га н д и 
сты ум е ю т  работать с п е р 
воисточникам и, н е которы е  
пр о сто  переписы ваю т б о л ь 
ш ую  часть статьи. С об ствен 
но, п о то м  ни для ко м м е н та 
риев, ни для м е стн о го  м а 
териала вре м ен и  у ж е  не о с 
тается. Не стоит забы вать и 
о наглядны х пособиях. Тем 
более, что  в каб инете  п о 
литпр освещ е ни я  ко м б и н а 
та есть в б о л ьш ом  вы боре 
плакаты  и диаф ильм ы  по 
всем  и зуч а е м ы м  тем ам  во 
всех ф орм ах обучения .

Хотелось бы  такж е , чтобы  
пр опа ганд и сты  бол ьш е о б 
ращ али вним ания на о ф о р м 

ление стендов в классах и 
кабинетах, гд е  идет зан я
тие. Н априм ер , к  пе рвом у 
занятию  хо р о ш о  о б о р у д о 
вали кабинет партийной  
учебы  и э ко н о м и ч е с ко го  
об разова ни я  в цехе  те хн о 
л о ги ч е с ко го  транспорта .

Быть активны м  п р о в о д н и 
ко м  по л итики  К о м м ун и сти 
че ско й  партии в ра б очем  
кол л ективе  наша 'с вами 
первейш ая об язанность . И 
пе р е д  пр опаганд истам и  
стоит задача —  поднять а к 
тивность слуш ателей, д о 
биться, чтобы  больш инство 
их участвовало в со б е се д о 
ваниях пр и  и зучении  тем, 
закреп л ен ии  п р о й д е н н о го  
материала.

Т. С А П Р О Н О В А , 
заведую щ ая каб ин е 
том политпросвещ ения 
партком а  ком бината .

Вспомогательный— 
не второстепенный

Н аверное, в том  и п р е 
им ущ ество  небольш их по 
кол и че ству  партийны х о р га 
низаций, что на отчетны х 
соб раниях  имеет в о з м о ж 
ность вы сказйться ф актиче
ски  каж д ы й . Вот и на от
ч е тн о -в ы б о р н о м  соб рании  
в ор ган и за ц и и  энер гоц еха  
по про сил и  слова десять 
ко м м ун и сто в  из тринадцати  
стоящ их на учете.

Такая активность, п р и б л и 
ж а ю щ а яся  к  ста процентам , 
ко н е ч н о , не м о ж е т  не ра 
довать. Н о ведь цель вы 
ступлений  в .то м , что за 
сл ово м  д о л ж н о  следовать 
дело. А  если начальник ц е 
ха ко м м ун и ст  В. И. К и р и л 
лов назвал о д н о й  из о с 
новны х н е д о р а б о то к  па р 
тийной ор ган и за ц и и  —  от
сутствие плана работы , что 
все кр и ти ч е ски е  замечания, 
вы сказанны е на отчетн о - 
в ы б о р н о м  соб рании  в п р о 
ш л ом  го д у  так и остались в 
п р о то ко л е , то здесь уж е  
стоит задум аться. Что тол 
ку , если п о го во р и л и , п о к р и 
тиковали, а потом  р а зо 
шлись и успо коил и сь .

А ппаратчиц а  очистны х со 
о р у ж е н и й  М  А. К р ы се н ко , 
к  пр и м е р у , опять н а по м н и 
ла о том , что  н е ско л ь ко  лет 
в плане м е р о п р и я ти й  запи
сывали пункты  о стабилиза
ции работы  вод о очистно й  
станции, о н.аведении п о р я д 
ка  на складе  реагентов, 
О пять запиш ем , а д ел о -то  
ни с места. Так ж е , ка к  и 
д е ж у р н ы е  р а зго в о р ы  об у к 
репл ении  дисциплины , б о р ь 
бе с пьянством  (об  этом  
напом нил м астер В. С. Ба- 
ры ш ев).

С пл очение  кол л ектива  —  
постоянная забота. Но опять 
ж е  все благие нам ерения 
буд ут  п о хо р о н е н ы  в пр о то 
колах, если за целый го д  
не найти в о зм о ж н о сти  п р о 
вести ни о д н о го  о б щ е го  со 
брания. Д а ж е  т о р ж е ств е н 
н о го . А  в э н е р го ц е хе  и м ен 
но так и случилось. Да, нет 
пока  кр а с н о го  у гол ка . Но 
неуж ел и  нельзя найти п о 
м е щ ен ия  хотя бы в том  ж е  
Д в о р ц е  культуры ?

К о н ечн о , показатели  ра 
боты  ком бината  зависят в 
п е р вую  о ч ер ед ь  от осн о в 
ных цехов. А  эн е р го ц е х  —  
вспом огательны й. О н лишь 
способствует н ор м а л ь но м у  
ритм у. Н о слово «всп о м о га 
тельны й» отню д ь не си н о 
н им  слова « втор осте пен 
ный».

Т е хнол огический  пр оце сс  
ком би на та  —  это тот ж е  
ко н ве й е р  по вы пуску  ж е 
л е зн о го , апатитового  и бад- 
д е л еи то вого  концентратов . 
А  для ри тм ичной  работы  
ко н вей ер а  все звенья о д и 
н аково  важны . И подача 
р уд ы  в б ун ке р а  о б о га ти 
тел ьн о го  ком пл екса , и н о р 
м альное давление в техн о 
л о ги ч е ски х  труб о пр о во д а х , 
и тепло в батареях ото п л е 
ния ж и лы х д ом ов.

И если наро д ны е  ко н т р о 
л еры  цеха уд ел яю т вним а
ние то л ько  утечка м  тепла 
(что, бе зусл о вно , важ но), но 
с п о ко й н о  пр о хо д я т  м им о , 
ко гд а  н е ко то р ы е  работн ики  
тратят на о б ед  в два раза 
больш е отве д е н н о го  в р е м е 
ни или б е зо б р а зн о  о тн о 
сятся к  хра не ни ю  техн ол о 
ги чески х  материалов, то 
ведь такая избирательность  
в кон тр о л е  в ко н ц е  концо в  
отразится и на расход е  те п 
ла. П о то м у ка к  бывали слу
чаи, ко гд а  в аварийны х си 
туациях то рем онтировать  
н е ко м у , то рем онтировать  
нечем .

И последнее. К о м со м о л ь 
ская ор ган и за ц и я  в цехе 
почти  в три  раза превы ш ает 
по  количеству партийную . 
За ним и, м о л од ы м и , б у д у 
щ ее коллектива . Если, к о 
нечно, привить им  вместе с 
пр оф есси онал ьны м и  навы 
кам и  чувство ответственно
сти, если не то л ько  п р о в е 
рять (хотя это то ж е  важная 
сторона  п о д д е р ж ки ), но и 
доверять. И пом огать . Не 
тол ько  указан ия м и , но и, 
с ка ж е м , материалам и для 
оф о рм л ен и я  стендов.

С е кр е та р е м  па р тб ю р о  
энер гоц еха  вновь избран  
эл е ктр и к  А. С. Турченко.

В. Х А Р Л А М О В , 
заместитель секретаря 
па ртко м а  ком бината .

Проводы ветерана
О тчетны й д о кл а д  с е кр е 

таря партийной  о р ган и за ци и  
цеха завод ских лабораторий  
А. Н. С аф роновой  о б сто я 
тельны й, д еловой  и сам о 
критичны й , дал настрой  все
м у  соб ран и ю , В прениях 
вы ступили В. А. М а ка гон о в , 
М . И. С овцов, Г. С. П опова 
и д ругие .

Н есм отря на то, что ко л 
лектив Ц З Л  в о сн овн о м  
ж е н ски й  (а забот у ж ен щ и н  
хватает и на работе, и дом а), 
ко м м ун и сты  цеха ведут 
бо л ьш ую  об щ ествен н ую  ра
боту. На партийны х со б р а 
ниях стали правил ом  сам о- 
отчеты  ко м м ун и сто в , отчеты  
депутатов р а й о н н о го  и го 
р о д с ко го  С оветов н а р о д 
ных депутатов п е р е д  и зб и 
рателями, отчеты  начальни
ков  лаб ораторий , секре та ря  
ко м с о м о л ь с ко й  о р га н и за 
ции, председателя ц е хового  
ком итета .

В работе о тч е тн о -в ы б о р 
н о го  соб ран и я  приняла уча
стие завед ую щ ая отд ел ом  
пр опа ган д ы  и агитации рай
ко м а  КПСС  Л. А. Л е вче нко . 
В ко н ц е  свое го  вы ступле
ния Л ю д м и л а  А лексеевна  
передала слова б л а го д а р 
ности ко м м ун и сту  А. Н. 
С аф роновой , ко то р а я  не 
то л ько  пл о д о тво р н о  р а б о 
тала в цехе завод ских л аб о
раторий , но и является а к
тивны м  чл еном  партийной  
ко м и сси и  при р а й ко м е  па р 
тии.

В адрес вновь и зб р а н н о го  
б ю р о  (се кр е та р ь  —  лаб о
рант по м е ха н и че ски м  ис
пы таниям  Т. А. Багаева, за
меститель се кре та ря  —  
о п е р а то р  акустически х  и з 
м е рен и й  Т. Ф . Батина) к о м 
м унисты  вы сказали ряд  на
казов.

Н. П Е Т Р О В А , 
инж енер горной  л аб о
ратории  Ц З Л .

М ного надо  
и кроме доклада
В ра зга р е  о тч е тн о -вы б о р . 

ная кам пания. Успех ка ж д о 
го собрания, деловой  заряд, 
ко то р ы й  уносят с н е го  к о м 
сом ол ьцы , во м н о го м  зави
сит от то го , н а ско л ь ко  тщ а
тельно б ю р о  и е го  се кр е та 
ри  по д готови л ись  к  п р о в е 
д ен и ю  этого  этапно го  м е 
роприятия .

На учете в о р ган и за ци и  
цеха сетей и подстанций 
всего  16 человек. Но акти 
висты  сум ели настроить сво
их товарищ ей  так, что ни 
о д н Ь го  с куч а ю щ е го  не бы 
ло. А  ведь ко м со м о л ь ц ы  
касались в своих вы ступле
ниях не то л ько  чисто о р га 
низационны х тем, но м н о го  
и увлеченно го вори л и  о 
пр ои зво дстве . Наталья М а р 
ч е н ко  п р ед л ож и л а  создать 
в цехе ко м с о м о л ь с ко -м о л о , 
д е ж н у ю  см ену. С тем , ч то 
бы  к  X IX  съ езд у  В Л КС М  
это был бы бо еспо соб ны й  
коллектив. Д е в уш ки  п о д 
д ерж а л и  пр ед л ож ен и е . К о м 
со м о л ь ско -м о л о д е ж н а я  см е 
на предъявляет повы ш ен
ные требования к  своим  
членам , ка ж д о й  пред стоит

повяеить  квалиф икацию , 
ра зр яд . А  в результате п о 
высится и качество труда.

К о м со м о л ки  Лариса Гуль- 
кевич  и Татьяна Галуш кевич 
по про сил и  п о д д е р ж ки  у к о 
митета ко м со м о л а  ко м б и н а 
та в отнош ении  о р га н и за 
ции совм естны х м е р о п р и я 
тий с кол л ективам и  более 
м ногочи сле нны х ко м со м о л ь 
ских  ор ган и за ци й . Что ж , 
то ж е  д ел ьное  п р ед л ож ен и е , 
если учесть, что в цехе, ка к  
в «текстильном  го р о д ке » , в 
осн овн о м  труд ятся  д евуш 
ки. А  в том  ж е  цехе техн о 
л о ги ч е с ко го  транспорта  п р е 
обладаю т ю нош и. Здесь 
ведь в о зм о ж н ы  не тол ько  
совм естны е вечера отды ха 
или турпо ход ы , но и, ска 
ж е м , объединенны е усилия 
пр и  созд ании  тех ж е  п р о 
ф илактических гр упп .

П р азд н и чно  и то р ж е стве н 
но  о ткры л о сь  соб рание  в 
ж и л и щ н о -ко м м ун а л ь н о м  уп 
равлении (се кр етарь  Н. К/а- 
чанова). К о м со м о л ь ц ы  спе 
циально к  этом у случаю  
о ф о рм и л и  красны й  у го л о к , 
на столах —  ж и вы е  цветы . 
О ткры л и  соб ран и е  песней 
«Не расстанусь с к о м с о м о 
лом !». С об рание  детально 
проанал и зи ро вал о  п о л о ж е 
ние дел, вы ступаю щ ие вы 
сказали зам ечания в ад рес 
б ю ро . С екре тар ь  к о м с о 
м о л ьской  ор ган и за ц и и  д ет
с ко го  сада «С ол ны ш ко»  
Ю лия М и р о н о ва  п р е д л о ж и 
ла ор ган и зо вать  в новом  
го д у  учеб у  членов ш таба 
« К о м с о м о л ь с ко го  п р о ж е к . 
тора». А  в за кл ю ч е н и е  со 
брания участники  х у д о ж е с т 
венной  сам од еятел ьн ости  
вы ступили п е ред  своим и  то 
варищ ам и с ко н ц е р то м .

На отчетном  соб ран и и  в 
п о д со б н о м  хозяйстве кр и  
тики  и са м о кр и ти ки  п р о зв у  
чало д остаточно . Вновь из 
б р ан н ое  ко м со м о л ь ско е  
б ю р о  пр ин яло  к  сведению  
все зам ечания. С екре тар ь  
б ю р о  Н. Зы рина отметила, 
что 8 ко м с о м о л ь с ко й  о р га 
низации слабо действует 
« К о м со м о л ьски й  приказ» . 
Р уководители  хозяйства не 
спеш ат советоваться с с е к 
р е тар ем  ко м со м о л ь ско й  о р 
ганизации д аж е  в вопросах, 
касаю щ ихся м ол од ы х работ
ников.

Начались соб рания  и в 
ко м со м о л ь ски х  ор га н и за ц и 
ях отдела р а б о ч е го  сн а б ж е 
ния. На всех собраниЯ х: 
идет откр о ве нн ы й  р а зго в о р  
о задачах, об  упущ ениях. А 
заверш ится кам пания Пер
вой ко м со м о л ь ско й  ко н ф е 
ре нц ие й  отдела р а б о ч е го  
снаб ж ения , ко то р а я  состоит
ся уж е  в о ктяб р е .

Если у ж  го ворить  о не 
достатках, ю  почти все они 
сф окусировал ись  на с о б р а 
нии в цехе те хн о л о ги ч е ско 
го  транспорта , наш ей к р у п 
нейш ей ко м с о м о л ь с ко й  о р 
ганизации, на учете в к о т о 
рой состоит 180 человек. 
Нет, секре та рь  б ю р о  М. 
М о н ти к  ответственно п р д о - 
шел к  по д го то в ке  доклада, 
осветил все аспекты  д ея 
тельности ор гани за ци и, п р о 
анализированы  упущ е ни я  
ко м с о м о л ь с ко го  б ю р о . Но 
ведь прочел  он д о кл а д  пе
ред  наполовину пусты м  за 
лом , среди  отсутствую щ их 
были д а ж е  члены к о м с о 
м о л ь ско го  б ю р о . В прочем , 
ничего  н е о ж и д а н н о го  в 
этом  ка к  и не бы ло. А кти в 
ность м н о ги х  членов б ю р о  
за весь п е р и о д  работы  б ы 
ла, ка к  бы это по м ягч е , на 
м иним ал ьно м  уро вне . Не 
позаботились активисты  и о 
по д м ен е  ко м со м о л ь ц е в  в 
день пр овед е ни я  собрания. 
Ну и у ж  совсе м  удивило, 
что начальники участков , 
б р и га д и р ы , мастера цеха, 
по д  чьим  н е по сред ствен 
н ы м  р уко в о д ств о м  работа
ю т ко м со м о л ь ц ы , и чьи за 
боты , наверное, д ал еко  не 
бе зр азли чны  их р у ко в о д и 
телям ,- то ж е  не приш ли на, 
собрание, хотя и были п р и 
глаш ены.

Л . Н Е М Ц О В А . 
секретарь ком итета 
ком сом ола ком бината .



ф  В продолжение разговоре

Весы в кабине
11 августа «Рудный Кон

дор» опубликовал критиче
скую корреспонденцию «Р ей
сы и тонны . Или почему 
более суто к  в августе 
БелА Зы  перевозили... воз
д ух» . То есть, во что выли
ваю тся те пять процентов 
«недогрузов», которые (с 
одной стороны) являю тся 
довольно высоким показа
телем использования техно
логического транспорта, а с 
другой — все-таки приводят 
к большим потерям.

Редакция попросила вы 
сказаться руководителей 
производственного, транс
портного отделов комбина
та, отдела труда и зар аб о т
ной платы, руководителей 
рудника «Ж елезный» и цеха 
технологического транспор
та. Н адеемся, что этот р аз
говор на страницах газеты 
еще состоится. Пока же, в 
качестве первой ласточки, 
предоставляем слово н а 
ч ал ьни ку  технического  отде
ла Ф . Б. Кам пелю :

—  Наверное, надо начать 
с истории вопроса. Впервые 
в отрасли тензометрические 
весы установил  на рудной  
трассе именно наш  ко м б и 
нат. Верно, они предназна
чались для взвеш ивания са 
мосвалов грузо под ъ е м н о
стью  д о  40 тонн. Но в то 
время сам освалы большей 
грузоподъем ности  тол ько  
еще проектировались.

Т а к  что инф ормация 
(и м ею щ аяся  и в корреспон
денции «Рейсы и тон ны ») о 
том , что ком би на т  заказал  
специализированном у заво 
д у  пять  ком пл ектов  тензо - 
вёсов и что они д о л ж н ы  
по ступить  у ж е  в 1983 го д у , 
по д твер ж д ает —  мы не 
ж дем  у  моря погоды .

Х отя следует признать, 
что с внедрением предлож е

ния рационализаторов ко м 
бината о взвеш ивании го р 
ной массы непосредственно 
в ковш е экскава то ра , ко 
нечно же, затянули . О пыт 
ный образен, установленный 
на четы рехкубовом  э кс ка 
ваторе, при всей своей не- 
соверш енности все-таки по
зволяет м аш инисту лиш ний 
раз себя проконтролировать. 
А  это уж е  больш ой плюс. В 
нынеш нем го д у  гр уп п а  ра
ционализаторов тематиче
ской  гр упп ы  р уд н и ка  « Ж е 
лезный» в составе Л . А. 
М аксим ович , П. Н . Х а р и то 
нова и А. П. Телегина пред
л ож и л а  ко н стр укц и ю  та ки х  
же весов для восьм икубово
го  экскава то ра .

Конечно ж е , хотелось бы. 
чтобы  весы были начинены 
современной эл ектроникой , 
чтобы  они сами сум м ир ова 
ли вес и высвечивали толь
ко  цифры. О д н ако  т у т  ка к  
раз тот  случай , ко гд а  л уч 
шее враг хорош его . В ряд  ли 
имеет смысл ж д а ть  о ко н ч а 
тельной д ора б о тки  прибо
ра. П оэтом у по пл а ну  внед
рения новой  техн ики  цех 
К И П и А  у ж е  в этом го д у  и з 
го то ви т  два прибора для 
восьм и кубо вы х э кс ка в а то 
ров, а в 1982 —  еще четы
ре. С тем, чтобы  у ж е  в б у 
дущ ем го д у  половина парка 
экскава то ров  р уд н и ка  « Ж е 
лезный» была оснащ ена ве
сами.

П ри этом надо учесть вот 
что. П очти все контрольны е 
проверки п о д твер ж д аю т: 
Б елА Зы  хо д я т  по д орогам  
р уд н и ка  не за гр уж е н ны е  на 
полную  их м ощ ность. И ве
сы в кабине м аш иниста э к 
скава тор а  д о л ж н ы  помочь 
бороться именно с этим 
злом, они обеспечат именно 
повыш ение коэфф ициента 
з а гр у зки .

В воспитании молодежи, 
в приобщении юношей и д е 
вушек к сознательному уча
стию в коммунистическом 
строительстве велика роль 
производственных музеев. В 
нашей отрасли создано 136 
музеев боевой, революцион
ной, трудовой славы, исто
рии развития предприятий. 
Они накопили немалый опыт 
в работе с молодежью. 
Обобщить этот опыт, рас
пространить его —  такую  
цель преследовал Всесоюз
ный семинар руководителей 
производственных музеев, 
организованный М инистер
ством черной металлургии 
С С С Р и Ц К  профсоюза р а 
бочих металлургической про
мышленности.

Семинар, проходивший на 
базе Днепровского завода 
имени Ф. Э. Дзерж инского, 
открыл начальник управле
ния охраны труда и техники 
безопасности М инчермега 
С С С Р М. М. Зиньковский. 
Он подчеркнул, что в н а
стоящ ее время очень остро 
стоят вопросы ф орм ирова
ния кадров черной м еталлур
гии. Уходят на пенсию ве
тераны, на смену им прихо
дит молодое поколение.

Активное участие заво д 
ских музеев в воспитании 
молодежи сказы вается на 
формировании контингента 
учащ ихся производственно- 
технических училищ, сред
них и высших учебных з а 
ведений, пополнении рабо
чего класса из числа окон-

Рабочее
место
музея

чнвших средние общ еобра
зовательны е школы. Работа 
музеев с молодыми рабочи
ми и специалистами способ
ствует закреплению  кадров, 
развитию у молодежи твор
ческой инициативы и трудо
вой активности.

С интересными сообщ е
ниями о практике работы по 
патриотическому воспита
нию и профессиональной 
ориентации юношества вы 
ступили директора музеев 
М. И. Васильева (завод им. 
Д зерж инского), Л . К. Черка- 
шина (завод им. Петроиско- 
го), Э. И. К аплан (Н ико
польский ю жнотрубный з а 
вод) и другие. Н а этих 
предприятиях широко ис
пользуются различные ф ор
мы работы с молодежью: 
ленинские уроки, экскурсии, 
тематические выставки, вст
речи, лекции, беседы, чест
вование ветеранов труда и 
победителей социалистиче
ского соревнования, посвя
щение в рабочий класс.

Участников семинара з а 
интересовал опыт проведе
ния массовых мероприятий 
музея Череповецкого мет
завода. 3-а три года его су
щ ествования слож илась оп 
ределенная система патрио
тического воспитания и 
профориентации юношества. 
Хорошо зарекомендовал се
бя клуб «Автограф», где 
молодежь завода, а такж е 
учащ иеся ПТУ и старш е
классники общ еобразова
тельных школ встречаются с 
передовыми работниками з а 
вода — Героями Социали
стического Труда, л ау р еата

ми Государственных премий, 
делегатами партийных и 
комсомольских съездов, на
ставниками молодежи.

В прошлом году сотруд
ники музея совместно с "ка
бинетом профориентации 
впервые организовали «не
дели цеха и подшефных 
школ». Это цикл разнооб
разных мероприятий, кото
рые в течение пятидневки 
проводятся для одного кол
лектива: экскурсии в музей 
и цех, беседы и лекции о 
заводских профессиях, сов
местные собрания бригады и 
класса. Такие недели позво
ляю т наглядно видеть связь 
цеха со школой, отношение 
общественных организаций 
к шефской работе.

Н а совещании подчерки
валось, что не история пред
приятия ради истории, не 
трудовая  слава сам а по се
бе^ а последовательная, пла
номерная работа на основе 
собранных экспонатов д о л ж 
на быть в центре внимания. 

Министерство черной ме
таллургии рассматривает 
производственные музеи не 
только как  важ ное звено н а 
учно-технической и социаль
ной пропаганды, но и дейст
венное средство воспитания 
у подростков любви и при
вязанности к  городу, пред
приятию, где работаю т они 
сами и цх родители.

Совещ ание приняло реко
мендации, которые долж ны  
содействовать повышению 
роли и эффективности р або
ты музеев предприятий М и
нистерства черной м еталлур
гии по патриотическому вос
питанию и профессиональной 
ориентации молодежи.

Б. Ч Е Л Н О К О В , 
дир екто р  музея т р у д о 
вой славы ордена Л е 
нина и ордена Т р уд о 
в о ю  К расн ого  Знамени 
Ч ереповецкого метал
л ур гическо го  завода 
имени 50-летия СССР.

11 о к т я б р я  —
Всесоюзный день 

работников 
сельского хозяйства

На них 
равняются
Подсобное хозяйство  по 

ка  поставляет окол о  десяти 
процентов основны х про
д у кто в  питания к  столу 
ковдорчан . Но к  1985 год у 
оно д о л ж н о  вы йти на у р о 
вень 222 тонн мяса, 970 
тонн  м олока , 2.850 тысяч 
ш т у к  яиц, окол о  154 тонн 
овощ ей за кр ы то го  гр ун та .

В ка н ун  В сесою зного дня 
р а б отн иков  сельского  хо 
зяйства местный ком итет 
подсобного  хозяйства  по д 
вел и то ги  социалистическо
го  соревнования в кол л ек
тиве и назвав имена наибо
лее отличивш ихся.

9 ii>  м аш инист котельной 
А . 0 . К онстантинова , д о 
бивш аяся наиболее стабиль
ной работы  оборудования , и 
тр а кто р и ст  А . П. (Еорев, у 
ко то р о го  самая вы сокая вы 
ра ботка , исчисляемая в у с 
л овны х эталонны х ге ктар ах . 
Э то  свинарка  Л . Г. И гнатье
ва, что добилась наиболь
ш их ! на свиноферме м а то ч 
н о го  поголовья свиней с у 
точны х и валовы х привесов 
поросят, и слесарь энерго- 
уч а сука  В. А . К учеренко , 
которы й  всегда тщ ательно 
об сл уж ива ет  вверенное ему 
оборудование . Среди пр из
нанны х ' л учш им и  та кж е  
электрослесарь Н. А. М а к 
си м ой ,-кл ад о вщ ик Н. В. Пет
рова,', водитель автобуса 
Е. В.' 'Смирнов, слесарь В. А. 
Тихов, екотниц а  Е. Д .  П ьян- 
кова , водитель м азуговоза  
Н. U  Д анил ов.

А . Ж А Д О Б  И Н. 
д иректор  подсобного
хозяйства.

Е динодуш ны  были в сво 
их отзы вах р а б отн ики  под 
соб н ого  хозяйства , ко гда  
ре чь ; заш ла о Елизавете 
Д м и т р и е в е  П ьянковой .

Н елегок тр уд  ж и в о тн о в о 
д о в ,; с : м еханизацией пока 
еще ‘туво. Гем радостнее 
вы сокая оценка товарищ ей 
но работе.

ф  П о в е р к а  '

Благодарность
командира

В 1977 году, после окон
чания десятилетки, пришел 
Александр Тарабарин на 
производство. Его решение 
стать токарем не было слу- 
чайным.й Еще мальчишкой 
частенько бегал он к отцу 
(тот работал на фабрике) и 
присмотрелся к работе ре
монтников.

Но душе пришелся парень
ку друж ны й коллектиз. А

токарь Виктор А лександро
вич Бобылев — прирожден
ный наставник — подгото
вил новичка к сдаче на вто
рой профессиональный р аз
ряд.

Ремонтно - механическая 
служ ба. Эти слова говорят 
сами за  себя. Работы  сроч
ные, сверхсрочные, архи- 
срочные. Токари вытачивают 
гайки, болты, муфты для 
электродвигателей и многое 
другое. К аж ды й день — что- 
то новое.

А через год — призыв в 
ряды Советской Армии, Как 
и его наставник, попал слу
жить во флот, стал специа
листом 1' класса, не раз за 
отличную служ бу был от
мечен командирами.

Пролетело время. Матрос

Александр Тарабарин вер
нулся в свой рабочий кол
лектив. И снова оказался в 
круговороте производствен
ных и общественных дел. Ак
тивно участвует во всех ме
роприятиях служ бы , комп
лекса. Член цехкома.

А на работе — очередные 
успехи: повысил квалиф и
кацию, приобрел смежную 
специальность стропальщ и
ка. Впрочем, военному спе
циалисту 1 класса и не по
добает иначе.

В. К О Л Ь Ц О В , 
зав. сектором  по рабо
те с м олодеж ью  па рт
бю ро обогатител ьного
ком плекса.

Человека
красит

призвание
В универмаге «Ковдор» 

работает продавец Галина 
Ф едоровна К урганова, ко
торую мы знаем вот уж е на 
протяжении нескольких лет. 
Приятно подойти к ее отде
лу и сделать покупку. Она 
всегда спокойна, несуетли
ва, приветлива. К аж дого по
купателя встречает с улы б
кой, с ней всегда мож но 
посоветоваться, что лучше 
приобрести. С покупкой или 
без, но обязательно уйдешь 
в хорошем настроении.

.Мы не знаем, как оцени-

ф  Р а д у ю с ь

ваю т работу Галины Ф едо
ровны ее руководители, но, 
на наш  взгляд, взгляд поку
пателей, она заслуживаем 
всяческой похвалы. Мы ра
ды за нее,-Н е каж дом у вы
падает найти свое призва
ние.

Что. греха таить, встреча
ются. е щ е  такие продавцы, 
которым безразлична их 
профессия;-стоят за прилав
ком с  отсутствующим ви
дом и: даж е не стараю тся 
найти общий язык с поку
пателями. Вот таким про
давцам  наш совет — поучи
тесь у Г. Ф, Кургановой, 
как надо обслуживать поку
пателей.

Л . З А Х А Р О В А ,
3 . Р А Б И Н О В И Ч ,
работники  С М У -3 ,

И д и  н а  л ы ж н ю , л б а с с е й н  и  н а  к о р т  
тебя золет т л о й  т о в а р и щ  с н о р т !

Лыжи
смазаны?

-О сталось совсем немного 
времени, и лыжники откро
ют спортивный сезон. Н е
плохо подготовились к зи 
ме воспитанники детско- 
юношеской спортивной ш ко
ды профкома Ковдорского 
Г'ОКа. Летом многие из них 
вы езж али в спортлагерь в 
гррод Ейск; а пять юных 
ковдорчан готовились в со
ставе сборной области. Н е
плохие результаты показы 
вают наши ребята в кроссах. 
Особенно хочется отметить 
Т^ню М айорову из второй 
средней школы (она недав
но вернулась с учебно-трени
ровочного сбора, который 
проводила команда области 
в П одольске), Сашу Т арака
нова из первой школы, Галю 
Прищеп, Юру Савиных и 
многих других, которые не

только хорош о занимаю тся 
спортом, но и отлично учат
ся.

В этом году из учеников 
третьих классов подшефной 
школы №  1 мы организуем 
две группы начальной подго
товки лыжников,

Л ыжное отделение ДЮ СШ  
готово принять учащ их
ся 3—8 классов. Ш кола 
размещ ается в бывшем зд а 
нии детского сада «К о
локольчик», приходить м о ж - ' 
но в любой день, кроме по
недельника, с 10 до  12 и с 
15 до 17 часов.

В. К А Р А В А Ш К И Н , В, 
Г О Н Ч А Р О В , тренеры.

Плыви,
малыш

Отделение п л а в а н и я 
ДЮ СШ  комбината стало 
одним из сильнейших в 
М урманской области. Ус
пешно выступали его вос
питанники и на всесо
юзных соревнованиях. В 
прошлом учебном году поч
ти все первоклассники го
родских общ еобразователь
ных школ прошли в бассей
не курс начального обуче
ния по плаванию. Уроки 
плавания ж дут и нынеш
них первоклассников. А 
самым способным тренер
ский совет предлож ит зани
маться в  ДЮС111.

В бассейне «Чайка» будут

нынче созданы условия для 
проведения уроков по пла
ванию всем учащимся школ 
города.

К ак только бассейн о т 
кроется после ремонта, объ 
явим дополнительный набор 
девочек и мальчиков 1971- 
1973 годов.

К ак известно, ДЮ СШ  
плавания ведет дба специа
лизированных класса ребят
1969 года рож дения в треть
ей средней школе и ребят
1970 года рождения во вто
рой средней ш коле города. 
Команды, составленные из 
учащихся этих классов, яв 
ляю тся сильнейшими в об
ласти. Условия занятий в 
таких спецклассах помога
ют детям совмещать ш коль
ные программы с напря

женными спортивными тре
нировками. В конце но
вого учебного года наш 
тренерский коллектив пла
нирует открытие еще одного 
специализированного класса 
по плаванию  из учащ ихся 
1972 года рождения. О ткры 
тие этого сиецкласса пока 
планируется во второй сред
ней школе.

Хочется в заключение ска
зать несколько слов роди
телям. Общеизвестно, спорт 
не только помогает воспи
ты вать в ребенке трудолю 
бие и дисциплину, мо и я в 
ляется неотъемлемой частью 
гармонического развития. 
Поэтому просто поощ рять 
занятия спортом мало. Н у ж 
но еще и контролировать к а к  
ребенок посещает секцию. 11 
у ж  конечно не только р а 
доваться успехам, но и под
держ ивать его при неуда
чах. От которых в спорте 
никто не застрахован.

К ). Е В Д О К И М О В , 
тренер по  плаванию .



9  Вокруг факта ■

Вам надо—  
вы и бегайте

А кты , о со б е н н о  за оф и ц и 
альны м и по д пи сям и , вещь 
уп р я м а я . О н и  бесстрастны м  
я з ы к о м  с л у ж е б н о го  д о к у 
м ента  ф и кси р ую т  разны е 
н е хо р о ш и е  пр и м е р ы  из на
ш ей ж и зн и  и деятельности. 
П о то м  д о  пенсии  пиш и о б ъ 
яснительны е.

Д а  ч то  тол ку , ко гд а  (ка к  
в д а н н о м  к о н кр е т н о м  сл у
чае) «кам нелитая ф уте ров
ка  ги д р о ц и кл о н а , ка м не л и 
ты е труб ы »  у ж е  п е р е м е ш а 
ны  с зем л ей  и сб р о ш е н ы  в 
отвал. Речь о тех сам ы х за
пасны х частях, б е з  ко то р ы х  
обогатител ьны й  ко м п л е кс  
не м о ж е т  н о р м ал ьно  ф у н к 
цион и рова ть . И п о то м у р а 
б о тн и ки  отдела гл а вно го  
м е хан ика  д е р ж а т  на учете  
ка ж д ы й  ки л о гр а м м  и м етр .

На учете  д е р ж а т  од ни , а 
хранят на скл ад е  д ругие . 
Все правильно, спе ци ал и за
ция, р а зд ел е ни е  труда. Н о 
скл а д -то  д авн о  переехал , а 
ф уте р о вка  осталась лежать, 
гд е  лежала. А  ка р ь е р у  р у д 
н ика  «Ж елезны й» надо рас
ш иряться. О н расш иряется 
с о гл а сн о  плану ведения 
го р н ы х  работ и энтузиазм а  
исполнителей. В результате  
эн тузи азм а  часть ф уте р о вки  
и оказалась в отвале.

Н е надо, не б уд е м  ругать 
го р н я ко в . П о с ко л ь ку  ф уте
р о в ку  д исци пл ин и рова н ны е  
р а б о тн и ки  базы  м атериаль
н о -те х н и ч е с ко го  снабж ения , 

'в е д о м ы е  и р уко в о д и м ы е  
сво и м  н ачал ьником , д ав
н ы м -д авн о  бы ли у п о л н о м о 
ч ены  пе реве зти  на новы й 
скл ад .

Н ад о  д ум ать, кто  там 
прав, а кто  виноват —  без 
нас ра зб ерутся . А кт  пош ел 
по  инстанциям , а инстанц и
ям  палец в рот не клади.

М ы  ж е  попы таем ся за д у 
маться, п о че м у  это м о д 
ны й м е то д  са м о о б сл уж и ва 
ния, так уд ачн о  вписавш ий
ся в то р говл е , в о б щ ествен 
н о м  транспорте , начал б е з  
сп р о с у  заползать  в д р у ги е  
сф еры? О ткуд а  эта напасть 
такая, о ткуд а  эта ф ор м ул а  
«Вам над о  —  вы и бегайте, 
волнуйтесь , пиш ите, д ел ай
те и т. д.?» П о че м у  этр чле
нам  ко м и сси и  над о  вол н о 
ваться за сохр ан но сть  ф у
т е р о в ки , а р у ко в о д и те л ю  
б азы  —  не надо?

Или вот нед авн о  галета 
рассказала о  гр устн о й  исто 
рии  с н е п о д в и ж н ы м  пн е в 
м о тр а н с п о р то м  на уча
с тке  ф лотации. Н е ско л ь ко  
лет тран спо рт  м е сто  заним а
ет, глаза м о зо ли т, а ведь так 
и не удалось вы яснить, ко м у  
все-таки  «надо», чтобы  он 
заработал? З апр осы  р е д а к
ции  пош ли п о  кр у гу , спусти 
лись по  лестницам  к  зам е 
стителю  начальника  участ
ка. он  и отдувался за всех 
над м у д р е н ы м  ответом . А 
остал ьны м  специалистам , 
что , б е з  разницы ?

Н е б уд е м  придираться. 
М аш ины , если в сре д н е м , 
работаю т, колеса  крутятся , 
п р о д у кц и я  —  вот она —  в 
вагонах и полувагонах, вы
возить  не успеваю т. То 
есть, успехи  налицо. И мы , 
ка ж е тся , о  них т о ж е  не 
ум ал чиваем .

И специалистов м ы  с ва
м и  уваж аем  и ценим . А д 
с ки е  у них об язанности . Д о 
кум е нтац ия , совещ ания , 
опять д о кум е нта ц и я . Д а  
е щ е успеть о ц е н ки  в д н ев 
ник ка ж д о м у  п о д чи н е н н о м у  
вписать. Н е го в о р я  у ж е  о 
том , что  д о м а ш н и е  о б и ж а 
ю тся и сто пка  н е п р очитан 
ных изданий  растет.

И все-таки , если началь
н и к  заним ается п р и н уд и 
тел ьны м  вн е д р е н и е м  п р и н 
ци па  сам ооб сл уж ива ни я , то 
е гс  по д чи н ен н ы е  т о ж е  ведь 
на ус м отаю т. Т о ж е  ведь 
ек» м екаю т, что  и сво е го  не - 
н о ( о е д ствен н ого  м о ж н о  п р и  
«лучае той  ж е  ф о р м у л и р о 
в о ч ко й  отбрить. А  то гд а  
что? К о м у  начальник пойдет 
жаловаться?

Наш город —  наш дом» ■ #  Достойно подражания

к  Щ"к л г •< чЛ1 ill\  Л'ЧУ1 . Г Г1

ш

Пора
посадок

С 15 сентября длится ме
сячник по озеленению горо
да. К ак рассказала инженер 
участка озеленения Ж К У  
Ковдорского ГОКа Ирина 
Васильевна Донченкова на 
улице П арковой и улице 
Л енина от книжного м ага
зина до отводного канала 
работницы ее служ бы з а 
менили сухостойные саж ен
цы, посадили новые деревья 
и привели в порядок газо 
ны.

Из Кировского ботаниче
ского сада привезли 350 
кустов спиреи и ж им оло
сти, много саж енрев сморо
дины, сирени и лиственни
цы, 15 саж енцев пихты. Их 
и посадили у памятника Л е 
нину. А сирень, смородину 
и лиственницу — на терри
ториях детских садов.

Рабочие цеха технологи
ческого транспорта во вре
мя субботника на улице 
Горняков из намеченных 80 
деревьев не посадили и по
ловины. А вот домоуправ 
Ж ЭУ №  I Э. Д. Червякова 
сумела так  организовать 
жильцов М икрорайона, что 
территорию м еж ду домами 
весной будет не узнать.

К сожалению , трудно с 
землей для газонов. Все д е 

ло в том, что Ковдорский 
ГОК не имеет специального 
экскаватора, а трест «Ков- 
дорстрой» имеет, но не спе
шит поделиться. И, навер
ное, так  будет до тех пор, 
пока каж дое предприятие 
разводит в плане озеленения 
собственную сам одеятель
ность. Д а  и субботники н а
до бы  объединить под еди
ным началом. Вроде нехит
рое дело: выкопал, закопал, 
а сколько деревьев не при
ж ивается, гибнет из-за не
умелого обращения.

Пользуясь случаем, хочу 
обратиться к жителям Кон
дора с уж е сезонной прось
бой. К ак осень, так  безвест
ные энтузиасты рвут ягоды 
рябины. Якобы впрок, для 
птиц. Но, во-первых, зачем 
птицам искать кормушки, 
когда их привычный обеден
ный стол на кронах деревь
ев. А, во-вторых, так скоро 
и не станет единственного 
рябинового бульвара на 
улице Ленина. Не знаю, 
сколько энтузиасты загото
вили ягод, а вот сколько они 
поломали веток — можно
легко сосчитать.

* * *
На сним ке (слева чапра- 

в о ) : работницы  участка
озеленения Ж К У  К о в д о р 
с ко го  Г О К а  И. Ф . Л с т н и ко - 
ва и 3 . И. П од чапко  за по 
сад кой  деревьев.

Текст и фото 
М . Г У С Л Е Н К О В А .

Шефская
помощь

подшефных
В плане проведения ме

сячника озеленения города, 
коллектив цеха подготовки 
производства много вним а
ния уделил своему подшеф
ному ясли-саду «Аленушка». 
На субботнике работники 
цеха завезли на территорию 
сада семь машин чернозе
ма. Шефы, родители, работ

ники яслей-сада, а такж е 
подшефные шефов — учени
ки 8 класса «А» школы №  1 
(в полном составе, 36 ребят 
во главе с классным руко
водителем Н. А. Коваленко) 
разбили на территории 
«Аленушки» новый газон,
подновили два старых.

Так что весной двор
«Аленушки» украсят еще
несколько естественных зе 
леных ковров.

Л . Л А Д Ы Г И Н А ,  
член цехком а цеха под 
го то в ки  производства.

Набросьте
зеленый
занавес

Благоустраивается город, 
озеленяются улицы и дворы 
— душ а радуется. Но это 
только у новостроек. А вот 
часть улицы Кошица, к ко
торой прилегает территория 
больницы от деревянных са 
раев до мусорного ящика, 
можно назвать беспризор
ной. Кучи всякого хлама, 
месяцами не убирается му
сор.

Неприятно проходить ми
мо этого места. И что самое 
удивительное — рядом на
ходится здание санэпид
станции, сотрудники которой 
вроде по своему долж ност
ному положению должны 
следить за чистотой. Вид из 
дома №  12 пугает своим 
безобразием. К окнам про
сто не хочется подходить.

М ало того, что от шума м а
шин и мотоциклов нет спа
сения, так  еще эта помойка 
перед глазами.

Ж ители дома неоднократ
но просили администрацию 
больницы высадить деревья 
вдоль территории, которые 
уж е могли бы вырасти за 
5 лет и которые хотя бы 
частично скрыли бы этот бес
порядок. Р аз уж  он так  д о 
рог сердцу администрации. 
Время еще есть, как раз в 
плане месячника по благо
устройству можно позвать 
на помощь шефов, школь
ников старших классов. Да 
и жильцы нашего дома не 
откаж утся. Только инициа
тива все-таки долж на, на
верно, исходить от хозяев 
территории.

Б А Р А Н О В А , Р Е З Н И 
К О В А , К У Д Р Я В Ц Е 
ВА, С Е Д О В А . П Р И 
Д А Н  И И К О В А . К О 
Р О Т К И Х  и другие, 
жильцы дома № 12 на 
ул. Кош ица .

Погреб в гараже
Уже года четыре, как 

оборудовал в собственном 
гараж е погреб, и не жалею. 
Осенью, в сезон, когда ор- 
совцы развозят по дворам 
картош ку, закупаю  впрок, 
засыпаю  в погреб и, как го
ворится, горя всю зиму не 
знаю.

О борудовать погреб в га 
раж е не слож но, не труд
нее, чем смотровую яму. 
Стенки и пол тож е из бето
на, правда, надо обязатель
но перекрыть люком, чтобы 
холодный воздух не попа
дал.

Погреб уж е подготовил к 
закладке картофеля. Ж аль, 
что в свое время не проду
мал и выкопал его у задней 
стенки, надо бы посереди
не. Потому как наруж ная 
стенка зимой промерзает и 
ее приходится дополнитель
но утеплять стекловатой. 
Н а пол укладываю  деревян
ную решетку, весь отсек — 
из досок. И сверху крышка 
из досок, м еж ду ней и кар 
тофелем оставляю  немного 
воздуха — чтоб клубням

свободнее дышалось.
Покупаю обычно весь к ар 

тофель сразу, килограммов 
400 или 500, на наши две 
семьи из пяти человек х ва
тает. Вот и сейчас еще про
шлогоднюю картош ку едим. 
П равда, примерно до янва
ря подкупаем в магазинах, 
пока картофеля на прилав
ках достаточно.

П реж де, чем спустить в 
погреб — обязательно пе
ребираем, изымаем клубн^ 
с порезами, травм ирован
ные. Иначе картош ка гнить 
начнет. Ну, а потом особой 
заботы  она не требует. Р а з 
ве что в самые лютые мо
розы опускаю в погреб лам 
почку, ватт на 25, не боль
ше. И тогда тем пература в 
отсеке не падает ниже 
одного-двух градусов. Что 
и требуется.

Весной, ближ е к  теплу, 
опять перебираю картофель. 
Чтобы обезопасить карто
фель от испорченных клуб
ней, которые пропустил 
осенью. Заодно обламываю  
ростки. Как-никак, а в теп

ле картош ка прорастает.
Знаю, что у многих сосе

дей погреба лучше обору» 
дованы, с несколькими от
секами.' Впрочем, и в моем 
простом, хватает места и 
для  банок с маринованными 
грибами, вареньем, ягодами, 
И для бочки с квашеной 
капустой. i

Если кто еще не позабо
тился о погребе — еще есть 
время. Пусть не бетонный, 
но уж  досками обложить 
можно.

Все-таки это н уж н о е  дело. 
Чем больше владельцев га 
раж ей обзаведется по гре ба 
ми, тем легче будет О Р С у  
обеспечивать картоф елем 
население до н о вого  у р о 
ж ая. Ведь места в хра ни л и 
щ ах пока не хватае т  и  если 
всем надеяться только^ -н а  
прилавок, то  опять по л учи т 
ся к а к  нынешним летом , 
когда с ию л я до  сентября 
многие вынуждены ' бы ли 
обходиться без картоф еля, 

И . К О Л Ь Ц О В , 
водитель управл ения j 
ком бината .

ф  Юбилей

Спасибо * 
на всю жизнь

Моя ш кола отметила свое 
двадцатипятилетие. Три го
да в ней проучилась, но она 
теперь на всю ж изнь моя. 
Потому и обрадовалась по
воду снова встретиться с 
учителями нашей вечерней. 
Гостеприимные хозяева 
встречали своих выпускни
ков. Было много гостей, к о 
торые сказали самые доб
рые, самые теплые слова в 
адрес учителей.

Трогательно прошла тор 
ж ественная часть вечера 
Волновались учителя, вол 
повались и мы. Вспомнили 
как в выпускных классах 
занималось всего по восемь 
десять учеников, а сейчас 
по 160— 170 человек еж е
годно получают аттестаты 
зрелости.

З а  четверть века более 
1.000 человек закончили 
Ковдорскую  вечернюю шко 
лу. Многие из них получили 
высшее образование. Про 
шло столько лет со дня пер
вого выпуска, а учителя 
помнят своих учеников по 
именно.

Весело прошел вечер: пе 
ли, танцевали. Н а столах 
яблоки, конфеты, горты, 
ароматный чай. И пусть 
многие из нас заканчивали 
школу уж е в зрелом во зра
сте, мы всегда будем пом
нить , школьные годы.

Ю билей школы совпал с 
Днем учителя — праздник 
вдвойне.

В. ПИТЕРСКАЯ, 
инж енер радиорелей
ной станции-7б.

1 Ф Футбол

Все точки расставлены
Сообщ аем результаты  заключительных игр ка пер

венство К овдорского района по футболу: «Горняк-2» —>1 
«Строитель» 0 : 1 ,  «Горняк-1» —  «Ремонтник» ,2  : О, 
«Юность» — «Ремонтник» 1 : 4 ,  «Горняк-1» «Строи
тель» 1 : 2. Победила первая команда комбината, на 
втором месте — второй состав, на третьем т -  футболи
сты Ковдорского спецСМУ. , '

А  позавчера сборная футболистов комбината. в е д гр а -  
ла у сборной хоккеистов со счетом 3; 1. Разумеется, э 
футбольном матче. .... ,

Заверш ился летний футбольный сезон, впереди — 
зимний. В этом году организаторы планирует, начать 
зимние игры на первенство комбината в январе и завер
шить их в марте. „ч Ь-

ф Кросс --------------------

Финиш
пробега

Сообщаем результаты  лег 
коатлетическо го  кросса Л е й  
пи —  К овдор , состоявш его
ся 7 о ктяб ря . В основном 
забеге победил Вячеслав
М аслов (56 мин. 24 сек.) 
па втором месте —  Вячеслав 
С орокин , на третьем —  Вла 
дим ир Борисов. Первой у  
женщ ин  приш ла Татьяна
М аслова.

В старш ей возрастной 
труппе призерами стали
А натолий  Кондратьев, К о н 
стантин  Силантьев и А л е к
сандр Иванов.

У  ю ны х спортсменов л уч 
шие результаты  у  Саш и Гр и 
горьева, Андрея Семенова и 
Ю ры  'С авины х. И призовая 
трой ка  девочек: Таня М а й 
орова, Л е на  Тарабарина и 
Света Ф урм анова.

В забеге приняли участие 
91 человек.

Р едактор Я. М А Х  Л И Н .

Д а е м
с п р а в к у

считаны не ш ко л ь н и ко в  и 
на взросл ы х слуш ателей. В 

Р  частности, м ладш ие ш кол ь - 
® ники  см о гут  узнать, какая в 
_  «Каждом из нас частица 

Бетховена» и каки е  ш аги 
навстречу д р у г  д р у гу  дела
ют «Композитор, исполни
тель и слушатель». 

С тарш екл ассникам , в зр о с - 
наверное, 

у з 
нать о наш ем вел и ком  со -

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

10 октября — Кинолекто __ _
рий «П одвиг» , кинофильм c v n . T инте г  ' , Н° В0Р> 
«М ы  из К  р о н ш т а д  т а» буя ет  интеРеси°  больш е
(12-30). Вечер отдыха (20). нать °  нашем великом 
Тем атическийР вечер «Земли ~  °  ТВОрч?!СТ,в
своей хозяин», посвящ енны й i  й а овича ' *  еслм
Всесою зному дню  работни- ° ^ уРД 7 В0

хозяйства
слушате

лем», озаглавленная «Цена
ков  сельского

(2?2 октяб ря  -  Универси- 
тет общ ественно - полити- по д искутировать  —  то это

ческих знаний, тема: « X X V I Т0ПЬК°  ХОР ° ШО’ В о зм о ж н о , 
съезд К П С С  о м еж д ун а род - ”  '  спо ре  Р ° ^ я ис’
ном полож ении» (20)

14 октября — Лекторий 
«Ж и ть , отвечая за все», те
ма: «Э тот свободны й мир»
(15).

к и н о
10 октября — «Иначе 

нельзя» (16, 18).
11 октября — «Ты толь-

следите я/>' р е 
тина.

С ловом , 
клам ой.

Билеты —  в кассе Д К .

+
т р е б у ю т с я ; -
ТРЕБУЮТСЯ!

Д ворцу культуры на йо-
ко  не плачь» (1 2 ) ; « Ж а н - стоянную работу —  хУ д о ж - 
дарм и инопланетяне» ( 1 4 , н ик-рекл ам ист, рабочий сц е - 
16, 18 ). ны, уборщ ицы , д в о р н и к .- '

13 октября — «Н аруш ен- _ * * *
пая верность», в двух сери- Ковдорскому у ч а с т к у  
ях (18, 2 1 ). «Вторсырья» срочно н а й о -

15 октяб р я  — «П рерван- стоянную работу—  прес
ная серенада» (19, 21 ). совщ и к (ж елательно м тж - 

х  чина).
R k w w o t p a t p r  справками обращ ать-

rvK inw  I с м  I г с  ся в приемный пункт-мага-
«ЮНОСТЬ» зин «Вторсыья» с 10 до 19

9— 11 октября - -  « Н оч- часов (с 13 до 14 — пере
нос происш ествие» (12, 14, ры в), кроме воскресенья и 
1 6 ,1 8 -1 5 ,2 0 ,2 2 ) .  понедельника.

12— 13 октября —  «Барь- -----------------------------------------------
ер» (12, 14, 16, 18-15, 20, Эгот номер газеты в типо-
22 ). графин «Кандалакшский ком-

13 1 Я пктпЛ пя    - К о ю  мунист» набирали линотипистки1 i I» октяоря —  «козе- м. 11. КОНОВАЛОВА и Л. е.
рог-один», в двух сериях ГАШЕВА, верстала В. А. ко» 
(14, 15, 17 И 18-го: 12, 15, СТИНА, клише нарезал В. А,
- -  - -  - J^  ГАЛЬЦЕВ, печатал на ротаци*18-15, 21; 16-го: 12,
18-15, 21).

+
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Щ Флаг соревнования* 
ГОД ЗАВЕРШ ЕН, 

ГО Д  ПРОДОЛЖАЕТСЯ
22 сентября экипаж экс

каватора № 12, где стар
шим машинистом А . П. По
пов, отгрузил 1.070.900-й 

кубом етр горной массы, 
что на 35.900 кубометров 
превышает годовое зада
ние.

5 октября также справи
лись с годовым заданием 
экипажи экскаваторов Н. Е. 
Дурягина и Б. Ф . Симоно
ва.

ЗА П АС ПРОЧНОСТИ
По итогам сентября впе

реди на буровом участке 
рудника «Ж елезный» — 
коллективы А . И. Вертебно- 
го  и Н. А. Васильева, пере
выполнившие месячное за
дание на 1.186 и 808 погон
ных метров взрывных сква
жин.

А  в цехе технологическо
го  транспорта бригада во
дителей Н. А: Самодурова 
перевезла сверх плана м е
сяца 49,9 тысячи тонн гор
ной массы* бригада В. А. 
Абдулина —  47,2 тысячи 
тонн, бригада Н. С . Бабки

на —  33,2 тысячи тонн,
бригада водителей больш е
грузных самосвалов В. Я. 
Субботина —  138,2 тысячи 
тонн.

ТАК ДЕРЖАТЬ!
Коллектив дробления пе

реработал сверх плана не
дели 2.230 тонн руды . Луч
шей была смена мастера 
Л, И. Курикова (оператор 
О . И, Зайченко). На обога
щении особенно дружно 
работала смена мастера 
В. Г. Гладышкина (оператор 
Т. Н. Ерем еева) —  вместо 
24.930 тонн выдала 40.058 
тонн ж елезного концентра
та. На участке сушки в лиде
рах смена № 2 И. А . Яхи- 
на (оператор В. И. Корот
ких): коллектив отгрузил
сверх плана 2.767 тонн ж е
лезного концентрата.

СКЛАД ГСМ
Г1о итогам работы за не

делю  впереди снова брига
да изолировщиков Веры 
Ильиничны Клевцовой. Кол
лектив ежедневно перевы
полняет сменные задания, 
причем качество только 
хорошее. * . ’ '

ТРУДЯЩИЕСЯ СО ВЕТСКО ГО  С О Ю ЗА ! 
ПОВЫШАЙТЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ, 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО ТРУДА НА 
КАЖ ДОМ  РАБОЧЕМ МЕСТЕ!

■■ ф  Лидеры рабочей недели
работают вместе. Уже еще в школе. Нас в старь 
165.000 километров пробе- ших классах обучали на во* 
жала машина. Намерены дителей. Служба в армии 
без крупного ремонта Лора- много дала, приучила к по-
ботать до срока списания, рядку.

Свой агрегат всегда со*

Водители
138-го

экипажа
Экипаж 138-го автосамо

свала БелАЗ-548 цеха тех
нологического транспорта к 
12 октября, досрочно вы
полнив годовое задание, пе
ревез 331,7 тысячи тонн 
горной массы. А члены это
го экипажа С. А. Шемякин 
и В. В. Николюк справились 
с личными годовыми пла
нами еще раньше — к 14 
и 27 сентября.

Водители ударно трудят
ся с начала первого года 
одиннадцатой пятилетки. 
На предсъездовской вахте 
дружный экипаж вышел 
победителем в социалисти
ческом соревновании и те
перь носит звание коллек

тива имени X X V I съезда 
КПСС.

Предоставляем слово на
чальнику третьей автоколон
ны цеха Н. В. Уртюкову:

— Наверное, все хорошие 
коллективы, как хорошие 
семьи, похожи. Потому что 
в них царит всегда дух со
гласия, понимания и взаи
мопомощи.

Но там, где есть хоть 
один равнодушный на лад 
дело не пойдет. Вот пример, 
Только что заходил ко мне 
водитель. Отказывается ре
монтировать, требует слеса
ря. Or экипажа 138-го ни
когда такого не слышал. Что 
случилось с машиной, ста-' 
раются скорее сделать. И не 
сваливают ремонт друг на 
друга, а остаются помогать 
напарнику после любой сме
ны, Хоть ночной. Сколько 
надо, столько и занимаются 
с машиной.

С 1979 голи, как полу
чили новый БелАЗ,’ так и

списан
то есть до пробега 220,000 
километров. держим в чистоте, как ча*i i i u m t i  j / u o .      '

В автоколонне еще есть “ »• А когда чисто в маши, 
такие экипажи. Например, не> самому приятно.
у 106-го (старший Т. М. Зи- " ..........—  “
нюров), 105-го (Ю. М. Тю
тюнов) — пробег без кап
ремонта на 200.000 километ- шлись характерами. Все 
ров. А условия работы у нормально и в жизни, и на 
всех одинаковые. * т *'

В 138-м старшим С. М.
Зайков. С. А. Шемякин — 
комсомолец, В. В. Николюк 
недавно на комсомольском равляемся, до крупного ста* 
собрании рекомендован в раемся не допускать. И вот 
кандидаты в члены КПСС, как раз с сегодняшнего дня, 

Теперь вопросы к Вита- 13 октября, начали работу 
лию Николюку. в две смены бригады слеса*

— Почему вы выбрали рей крупного ремонта. В  
эту специальность, кто был каждой по семь человек, 
у вас наставником? Будет легче. Водители смо*

—- Виктор Васильевич гут больше быть на линии. 
Цибуляк, хороший специа- А дороги? Сегодня закры
лись Пока я учился на кур- ли четыре экскаватора, вче- 
сах и стажировался, рабо- ра — шесть. Наверное, на- 
тал в цехе на участке ТО. ладятся и дороги. Ведь у 
Теория теорией, но по-на- нас в цехе все беды выли* 
стоящему узнал н понял ма- ваются в лишний ремонт, 
шину, будучи слесарем. Записала

А к технике приохотился В. МАКАРОВА.

Расскажите о напар
никах.

— Мы — одно целое. Со*

работе. Что надо — делаем 
вместе.

— А дороги, ремонт?
— С текущим сами уп*

Спешим 
не спеша?
8 первом полугодии кол

лектив комбината сэконо
мил 9.609 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии, 7.966 
гигакалорий тепловой энер
гии. Во многом помог
ла рационально использо
вать энергоресурсы оеком- 
струкция, проведенная в 
цехах комбината. Все это 
так. О днако успехи коллек
тива были бы большими, 
если бы в том же первом 
полугодии удалось избе
жать непроизводительных 
расходов. А они составили 
ни много ни мало —  457 
тысяч рублей.

Есть ещ е резервы и в 
плане сбора черного и цвет
ного металлолома, сбора 
отработанных масел и по
вторного использования ог
неупоров. Несет потери 
комбинат из-за неналажен- 
ного складского хозяйства. 
Велики ещ е сверхнорматив
ные остатки материальных 
ценностей.

Эти данные взяты из 
приказа по комбинату от 
14 сентября сего  года. В 
целях скорейшей ликвида
ции указанных недостатков 
в приказе намечен целый 
комплекс мероприятий. В 
частности, отныне контроль 
за расходом топливно-энер
гетических ресурсов, техно
логических материалов бу
дет еж едневным. Этому 
должны способствовать ли
цевые счета экономии и по
терь, которые будут заве
дены на каждом участке. 
Причем, как предваритель
ному, так и текущ ем у конт
ролю за использование 
топлива, сырья, электро
энергии, инструментов и 
так далее будут подвергать
ся не только каждая брига
да или участок, но и каж
дый исполнитель.

С  1 января будущ его го
да будут пересмотрены по
ложения о материальной 
заинтересованности оабот- 
ников в результатах труде 
с учетом экономического 
стимулирования экономии

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ- 
Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т К И .

ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

энергоресурсов и материа
лов, снижения потерь и 
убытков.

Создана постоянно дей
ствующая комиссия, куда 
вошли главные специалисты 
комбината, а возглавил ее 
заместитель директора по 
коммерческим вопросам 
Ф . А . Бурцев. Аналогичные 
комиссии в срок до 1 ок
тября должны были быть 
созданы во всех цехах и 
подразделениях.

Комиссиям предписано 
еж емесячно рассматривать 
состояние работы по эко
номии и рациональному ис
пользованию энерго- и ма
териальных ресурсов. При
чем членам этих комиссий 
вменено в обязанность 
принимать эффективны е 
меры для того, чтобы не 
было перерасхода ресур
сов не только в среднем , 
но и каждый рабочий 
день. Комиссии обязаны 
«устанавливать причины и 
виновных лиц, допустив
ших перерасходы или не
производительные расходы 
материальных и топливно- 
энергетических ресурсов, 
аварии и незапланирован
ные неплановые простои, 
потери от выпуска некаче
ственной продукции» и так 
далее.

Приказ размножен и 
разослан по подразделени
ям в установленном поряд
ке. И возможно не было 
бы смысла его пересказы
вать (поскольку он должен 
быть доведен до каждого 
исполнителя), если бы не 
пункт первый второго пара
графа. Он гласит: «Разра
ботать план мероприятий 
на IV  квартал 1981 года и 
на 1982 год... М ероприятия 
представить на утверж де
ние до  1 октября 1981 го
да».

Четко и ясно, как и пола
гается служ ебному доку
менту, тем более посвящен
ному такой важной и серь
езной проблеме. О бщ его

сударственной. Как мы с 
вами это хорошо понима- 
ем . % ф

А уж руководителям це
хов и подразделений это 
должно быть тем более по
нятно. О днако до 13 октяб
ря планы мероприятий со
ставили лишь в жилищно- 
коммунальном управлении. 
Вот вам и борьба по все
му ф ронту.

Тепло 
на ветер

Вот-вот ударят если не 
морозы, то уж  по крайней 
м ере установятся постоян
ные минусовые тем перату
ры. Да и сейчас на /лице 
отнюдь не тепло. А  стены 
здания второй очереди 
А Б О Ф  раскрыты настежь. 
Тут и там зияю т проемы, не 
навешаны двери. Впору 
тщ ательно проверять утеп
ления дверей и ворот, а 
они даж е не навешаны.

Если добавить к том у, 
что здание первой очереди 
фабрики не отгорожено 
глухой стеной от здания 
второй очереди, то станет 
ясно, что в помещ ениях не
возможно поддерживать 
температуру, необходимую  
для нормального ведения 
технологического процесса. 
Не говоря уж е об услови
ях для работы обслуж и
вающего персонала. Ф акти
чески на ветер вылетает 
большое количество тепла. 
И с каждым днем эти по
тери будут увеличиваться.

Все это упрек в адрес 
генподрядчика —  СМУ-1 
треста «Ковдорстрой». За
верений о том , что корпуса 
будут закрыты к наступле
нию холодов, было предо
статочно, но все они пока 
не подкреплены делом .

Д алее, раз уж  речь о по
терях тепла. Невозможно 
ввести в строй магистраль

ный участок теплосети про
тяженностью  1.500 метров 
от очистных сооружений до 
базы материально - техни
ческого снабжения. Специа
листы Ковдорского участка 
М урманского С У  треста 
«М онтаж терм оизделия» не 
спешат исправлять собст
венные огрехи в терм оизо
ляции труб. А  пустить по 
сети тепло, столь необходи
мое для нормального ф унк
ционирования базы, значит 
опять пустить большую его 
часть на ветер.

Если добавить, что при
точные камеры корпуса 
сушки М О Ф , обогащения 
М О Ф , среднего  и мелкого 
дробления обогатительного 
комплекса нельзя запустить 
такж е из-за строительных 
и монтажных огрехов , то 
станет понятно, в какое по
ложение поставлен комби
нат буквально на пороге зи
мы.

В. НИКО ЛАЕВ, 
заведующий внештат
ным отделом по ра
циональному использо
ванию топливно-энер
гетических ресурсов и 
охране окружающей 
среды районного ко
митета народного кон
троля.

Тиристоры 
в рабочей 
спецовке

Небольшой, но, как го
ворится, слаженный кол
лектив. Всего пять человек 
под руководством мастера 
В. М. М уравьева —  одного 
из ветеранов Ковдорского 
ГО Ка, обслуживают около 
сотни тиристорных преобра
зователей, установленных 
на обогатительном ком
плексе и на руднике. О ф и 
циальное название: Лабо
ратория тиристорного элек
троприводе Ковдорского

ГО Ка. Лаборатория пока, 
пожалуй, несколько гром
кое название для неболь
шой мастерской. Но и об
надеживаю щ ее, поскольку 
подразумевает перспекти
ву развития, подкреплен
ную сегодня солидными 
объемами обслуживания 
тиристорной техники.

Осущ ествленный Ковдор- 
ским ГО Ком перевод элек
троприводов на «тиристор
ную тягу» , несомненно, 
экономически оправдан. 
О днако, не секрет, что на 
сегодня у  нас использова
ны далеко не все возмож
ности тиристорного приво
да.

М ного изобретательности 
и творчества проявили
М. Д . Клебанов и М . И. 
Этингер —  наладчики Ле
нинградской специализиро
ванной организации, что 
дали путевку а жизнь около 
полусотне тиристорных пре
образователей. К слову 
сказать, весьма капризных в 
наладке устройств. С ледую 
щий этап —  наладка авто
матического режима рабо
ты преобразователей, кото
рый позволит сэкономить 
только на обогатительном 
комплексе около 100 ты 
сяч киловатт-часов электро
энергии в год.

Коллектив лаборатории 
электропривода, работая в 
тесном контакте со специа
листами наладки, такж е 
продолжают совершенство
вать технику и методы ра
боты. О днако это дело 
сдерживается из-за мало
численности лаборатории. 
В сентябре принято реше
ние о расширении лабора
тории электропривода. Кол
лектив ж дет с нетерпением 
ребят, умею щ их держ ать в 
руках паяльник и гаечный 
ключ. Честное слово, рабо
та у нас увлекательная.

А. ЛИТВИНОВ.
электромонтер электро-
ремонтного цеха.

ф Пресс-конференция

Час открытого 
письма

13 октября в райком* 
КПСС состоялась пресс-кон
ференция для журналистов 
газет «Знамя пятилетки» и 
«Рудный Ковдор». Перед 
собравшимися выступили 
заведующий промышленно
транспортным отделом рай
кома партии Г. К. Горюнов 
и председатель исполкома 
горсовета Г." А. Шмелев. 
Вел пресс-конференцию сек
ретарь райкома партии 
В. Л. Кулагин.

Г. К- Горюнов рассказал, 
как промышленные пред
приятия района справились 
с заданиями третьего квар
тала и девяти месяцев. От* 
радио отметить, что в срав
нении с этим же периодом 
прошлого года предприятия 
увеличили выпуск продук* 
ции почти на десять про* 
центов, причем большая за* 
слуга в этом увеличение 
именно коллектива Ковдор
ского ГОКа. Вместе с тем 
Ковдорский ГО К допустил 
отставание по выйуску к 
реализации апатитового и 
бадделеитового концентра
тов.

Далее участники пресс- 
конференции ответили на 
многочисленные вопросы, 
составленные, в том числе 
и по письмам читателей 
«Рудного Ковдора». В  част
ности, журналисты узнали 
об организационных мерах, 
которые уже в ближайшем 
будущем призваны стабили
зировать работу автопарка.

Много нареканий вызы
вает состояние городской 
свалки. Исполком принял 
решение с 1 января 1982 го
да ввести в штаты райком- 
хоза должность дежурного, 
в чьих обязанностях будет 
координировать работу от*, 
ветственных за этот участок 
предприятий.

Оживятся, хотя, видимо, 
под другой эгидой, популяр
ные в нашем районе сорев
нования по мини-футболу, 
которые пять лет подряд 
проводил «Рудный Ковдор». 
Райспорткомитет заплани
ровал провести такие со
ревнования в районе с де« 
кабря по апрель.



СТРОИТЕЛИ И МОНТАЖНИКИ! ПОВЫШАЙТЕ ЭФФЕКТИВНОСТЬ КАПИТАЛЬНЫХ 
ВЛОЖЕНИЙ!

СТРОЙТЕ БЫСТРО, ДОБРОТНО, НА СОВРЕМ ЕННОЙ ТЕХНИЧЕСКОЙ ОСНОВЕ!
Из Призывов Ц К КПСС к 64-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции.

1ковлор

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА.»
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Бригадир монтажников Ковдорского участка треста 
«Мета-клургмеханомонтаж» Николай Андреевич Некра
сов второй год возглавляет бригаду. Сам слесарь-мон- 
тажниж высокого класса, Н. А. Некрасов обычно идет 
туда, где отставание или просто что-то не клеится. И, 
как правило, его энергия, напористость помогают делу.
. l  j  Фото В. Сваровского.

Без кранов, 
как без рук

Прямю скажу, проект не 
блеще'т качеством проработ
ки, да и в чертежах-много 
путаниЩы. После нас, 
ное, и эксплуатацией . 
достанется вкусить от -недо
работок проекта. • ,

Наши объемы, , если 
укрупненно — эго монтаж 
резервуаров* технологиче
ских трубопроводов и за
порной арматуры, к ним, 
паро- и коиденкатотрубо- 
проводов, установка на 
всех емкостях металлокон
струкций для обслужива
ния парка, монтаж подво- 
дйщих и сливших эстакад.

Отдельно хочу выделить 
гь'Дроиспыгяния восьми вср- 
тшкальных емкостей и деся
ти километров трубопрово
дов,. Отдельно, (потому что 
проводить их придется ско
рее всего в сложных уело- 
виях; Имею в виду мину
совые температуры.

Стоят незаконченные три 
вертикальных сливных ре
зервуара ию 200 кубомет
ров. Хватает трудностей и 
с поставками конструкций 
и оборудования, предстоит 
помудрить и над доставкой 
пяти готовых резервуаров 
но 20 тонн весом, и над 
установкой их. Последнее 
займет как минимум' две 
недели. Хорошо, если бы

они имелись в запасе.
На объекте занята брига

да И. А. Некрасова из 12 
человек. Еще четыре звену 
присланы на подкрепление. 
С августа в объединенной 
бригаде уже 30 человек. К. 
ней с 13 октября присоеди
нились еще 7 сварщиков.

Примерно половина мон
тажников владеет двумя 
специальностями: слесаря-
моитажника и газорезчика. 
Остальные сварщики. Ра 
бочие в большинстве своем 
четвертого и пятого разря
да. В августе был оформ
лен аккордный наряд на 
все виды работ. Почему не 
подряд? Сложный объект, 
нет единого фронта. Дроб
ные узлы. На них в августе 
не могли толком запять и 
бригаду Некрасова.

Стараемся загрузить лю
дей плотнее в течение ос
новной смены. Работу мож
но ускорить, если бы нам 
помогли с механизмами. Мы 
справимся со всем объемом, 
только надо нам пару-трой
ку автокранов!

Монтажники Ковдорского 
участка Кировского мон
тажного управления треста 
«Металл ургмеханомонт а ж» 
приложат все усилия, что
бы к 7 ноября выполнить 
работы на пусковом объек
те — складах ГСМ Ков
дорского ГОКа.

Г. ФИЛИППОВ, 
мастер участка «Ме- 
таллургмеханомонт а- 

жа».

Рабочая суббота
Уже у плотины слышишь 

равномерный стук сваебой
ной машины, рокот гранто
ров и над всем этим то тут, 
то там сверкают огни свар
ки. А рядом со стройпло
щадкой ГСМ, рассекая 
гладь озера, плавают ди
кие утки. Не обращают 
внимания, ныряют в поис
ках корма. Как и лет трид
цать назад, когда комби
нат и город значились лишь 
на листах будущих проек
тов.

Рядом с бытовками — 
щит показателей. В глаза 
бросается цифра 28 и над
пись — столько дней оста
лось до ввода в строй скла
дов ГСМ. Неподалеку, три 
бульдозера выравнивают 
площадку перед эстакадой 
резервуаров.

Начальник штаба Всесо
юзной ударуой комсомоль
ской стройки Сергей Аста
хов что-то торопливо пи
шет.

— Вот, готовлю очеред
ной номер радиогазеты, — 
объясняет Сергей. — Поч
ти ежедневно передаем 
сводки хода строительства, 
поздравляем победителей 
социалистического соревно
вания, именинников с днем 
рождения.

Мы прошли, по новень
ким, недавно уложенным 
шпалам железнодорожной 
ветки, и обогнув траншею, 
оказались у рабочего ме
ста плотников-бетонщиков 
бригады А. М. Багрня из 
СМУ-2.

— На стройке я всего год, 
рассказывает Юрий При
ходько, — но успел полю
бить 'свою профессию. Два 
дня назад произошло ра
достное для меня событие— 
меня приняли в комсомол.

Начальник штаба доба
вил, что Юрий учится на 
последнем курсе техникума 
и что товарищи по брига
де хорошо о нем отзыва
ются.

— До пуска остается сов
сем немного, — вступает в 
разговор Александр Сани
таров, сварщик бригады 
В. И. Киселева из СУ-5. К 
7 ноября склады ГСМ, я 
думаю, мы все-таки сда
дим, и постараемся без не

доделок.
А вот еще один новичок

— Людмила Лайкова, шту
катур-маляр из комсомоль
ско-молодежного коллекти
ва Л.Л. Смеловой (СУ-4). 
Она недавно приехала из 
Брянска. Считает, что на 
складах ГСМ работа слож
нее и, главное, масштабнее

За эстакадой резервуа
ров ритмично стучит свае 
бойная машина.

— Здесь работает экипаж 
Александра Михайловича 
Полонского из УМС, — по
ясняет Сергей Астахов.

Свая стала на место, и 
машина затихает.

— Задание выполняем 
на 170 процентов, — гово
рит машинист копра А. М. 
Полонский. —  Если за сме
ну положено забить пять 
свай, то мы забиваем йо- 
семь и больше. Наверное 
потому, что помощники у 
меня надежные, работа у 
нас спорится. Помощники 
это Петр Матвеевич Догад- 
кин и Николай Николаевич 
Потапов. Потому, как Алек
сандр Михайлович быстро 
говорит, ощущаешь, что тут 
берегут время. Петр Мат
веевич, кивнув, продолжа
ет делать разметку для сле
дующей сваи.

— Николай Потапов •— 
комсомолец, плело, армии 
приехал по комсомольской 
путевке в Кчвдор, с- на хо
ду рассказывает Сергей, — • 

очень хороший товарищ н 
отлично работает.

Суббота, а теплоизфди- 
ровщики утепляют трубЫ, 
маляры красят резервуары, 
сварщики варят стыки труб.

— Сам видишь, — резю
мирует начальник штаба,— 
сколько предстоит сделать. 
Но уверен/ что комсомоль
цы не подведут.

На снимке (слева напра
во) экипаж сваебойной ма
шины управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой»: копровщик
П. 'М. Догадкин, машинист 
копра А. М. Полонский и 
копровщик II. Н. Потапов.

Фото и текст М. ГУС- 
ЛЕН  КО В А.

ф Сигнал дан сигнал услышан*

Смелей,
новичок
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В корреспонденции «Но
вичок на линии» («Р. К.» 
от 28 августа) водитель це
ха технологического тран
спорта А. Капустин писал о 
том, что, в частности, од
ной из причин текучести 
Кадров в цехе технологиче
ского транспорта являются 
проблемы, встающие перед 
новичком: «Может, я не
разбираюсь в законах эко
номики, но ведь устанавли
ваются же щадящие нормы 
при освоении новой техни

ки. А здесь — то же са
мое, с той разницей, что не 
машины нужно освоить 
(хотя и это нужно), а че
ловеку освоиться. Это за 
недели стажировки сделать 
просто невозможно».

Выступление газеты при
знано правильным и свое
временным. Вот что на за
прос редакции ответил за
меститель главного инжене
ра по транспорту В, В. 
Левченко:

— В настоящее время

разработано и утверждено 
положение, согласно кото
рому для водителей, име
ющих стаж работы на ав
тосамосвале БелАЗ до од
ного года, коэффициент от
работки на линии снижен 
на десять процентов.

Оружие
знаний

Успеш ное выполнение 
планов одиннадцатой пяти
летки —  эт.’0  главная поли- 
тическая* з»адача трудящ их
ся отрасли:. Все средства, 
формы и методы органи
зации :*<ономического об
разования) в трудовых кол
лективах в конечном итоге 
должны быть нацелены на 
то, .чтобы поддерживать 
все новое, рожденное ини
циативой масс.

В ходе подготовки к но
вому учебном у году во 
всех производственных объ
единениях, предприятиях и 
организациях М инистерства 
были тщ ательно и всесто
ронне проанализированы 
со.стояни»е учебы в системе 
экономического образова
ния тр удящ ихся .

М етодические советы по 
экономическом у образова
нию тр удящ ихся должны 
обобщ ить’ накопленный 
опыт и обеспечить прове
дение ра(»оты по совершен
ствованию организации уче
бы, повьишению ее качест
ва и эф ф ективности . В 1981 
— 1982 учебном году необ
ходимо добиться более 
тесной связи экономиче
ской учебы с другими ф о р 
мами организационной, 
идейно - воспитательной и 
пропагандистской работы в 
трудовыУ коллективах.

По предварительным дан
ным, r  1980— 1981 учебном 
году ни предприятиях и в 
органиЬ^ция^ отрасли все
ми фюрмами экономиче
ской учебы было охвачено 
свыше. 500 тысяч человек.

Улу'чщается качествен
ный состав преподавате
лей и пропагандистов. Так, 
.на Злотоустовско»м м етал
лургическом  заводе 80 про
центов пропагандистов с 
высш им образованием. Все 
пропагандисты имеют лич
ные творческие планы. По 
окончании учебного года 
они составляю т итоговые 
отчеты по экономическому 
обучению . На заводе орга
низован учет предложений 
слушаггелей при выполнении 
практических заданий. Хо
рошо ведется работа с 
пропагандистами на Качка
нарском горно - обогати
тельном комбинате. Более 
60 процентов состава про
пагандистов имеют стаж 
пропагандистской работы 5 
и более лет. Все пропаган
дисты  имеют личные твор
ческие планы. Еж егодно на 
этом предприятии .прово
дятся методические семи
нары ,для преподавателей 
и прогъагандистов по про
грамме, утвержденной Мин- 
черметом» С С С Р . На С евер
ском трубном , Первоураль
ском Новчотрубном, Ч усов
ском , Лыоьвенском метал
лургических заводах, Ков- 
дорском горно - обогати
тельном комбинате боль- 
щое внимание уделяется 
изучению и распростране
нию опыта работы лучших 
пропагандистов. При этом 
использую тся самые разно
образные ф орм ы  пропаган
ды : заводская многотираж
ная печать, местное радио, 
издание плакатов, проведе
ние откры тых уроков, на
учно - практических конф е
ренций, методических со
ветов.

На О мутнинском м етал
лургическом заводе слуш а
тели школ коммунистиче
ского труда явились ини
циаторами создания ком
плексных бригад по опыту 
М агнитогорского м еталлур
гического комбината. 

Расширилось применение

оправдавшего себя метода
выполнения практических 
заданий слушателями. Как 
правило, задания направле
ны на повышение качества 
продукции, экономию сы 
рья, материалов, топлива и 
электроэнергии, выявление 
узких мест производства. 
Центрами методической по
мощи преподавателям и 
пропагандистам являются 
кабинеты экономики, со
зданные на Лысьвенском, 
Верх-Исетском, Череповец
ком металлургических, Че
реповецком сталелитейном 
заводах, оформленные с 
учетом требований, предъ
являемых к учебному про
цессу, оснащенные нагляд
ными пособиями, информа
цией о технико-экономиче
ских показателях работы 
предприятия, методической 
литературой.

Первостепенная задача 
руководителей экономиче
ской учебы, пропаганди
стов, преподавателей иа 
предприятиях и в организа
циях отрасли —  обеспечить 
глубокое, целостное изуче
ние слушателями материа
лов X X V I съезда КП СС, ак
туальных вопросов произ
водственного опыта. Необ
ходимо добиться, чтобы по
лученные слушателями зна
ния превращались в руко
водство к действию, чтобы 
экономическое образование 
органически увязывалось с 
решением производствен
ных задач, учило тр уд я
щихся отрасли, говоря ле
нинскими словами, «дейст
вовать так, как того дейст
вительно коммунизм требу
ет». В соответствии с по
становлением ЦК КПСС, 
Совета Министров С СС Р , 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  «О 
всесоюзном социалистиче
ском соревновании за ус
пешное выполнение и пе
ревыполнение заданий
одиннадцатой пятилетки» 
пропагандистам и руково
дителям  экономической 
учебы необходимо ориен
тировать слушателей на все
мерное повышение их тру
довой и политической ак
тивности, выявление допол
нительных резервов произ
водства, успешное выпол
нение заданий одиннадца
той пятилетки. В 1981— 1982 
учебном году на предприя
тиях и в организациях чер
ной металлургии при подго
товке новых рабочих реко
мендуется изучать курс 
«Основы изучения ком м у
нистического отношения к 
труду». Специалисты и ру
ководители различных
звеньев управления на 
предприятиях и в органи
зациях отрасли в новом 
учебном году продолжат 
изучение курсов по совер
шенствованию хозяйствен
ного механизма, экономиче 
ским и социальным проб
лемам научно - техническо
го прогресса.

В 1981 — 1982 учебном го
ду необходимо изучать 
опыт победителей Всесою з
ного социалистического со
ревнования 1980 года, тр у
довых починов, одобрен
ных ЦК КП СС. Материалы 
к занятиям, как и прежде, 
будут публиковаться в «Эко
номической газете».

Особое внимание следует 
уделить повышению теоре
тического и практического 
багажа пропагандистов и 
преподавателей. Для этой 
цели необходимо использо
вать разные формы повы
шения их квалификации: 
встречи с руководителями 
предприятий и организаций 
отрасли, работниками науч
но - исследовательских ин
ститутов и высших учебных 
заведений. Опыт лучших 
пропагандистов должен по
стоянно обобщ аться и рас
пространяться, необходимо 
регулярно проводить их ат
тестацию .

В. ПОДЗЕРКО, 
начальник Управления 
кадров и учебных за
ведений Министерства 
черной металлургии 
СССР,
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Заготовка кормов в этом 

году началась как обычно 
в конце июля. А последние 
гектары сеяных трав брига
ды горожан буквально вы
хватывали у погоды уже в 
двадцатых числах сентября, 
На полях подсобного хозяй
ства ежедневно трудились 
по двести и больше послан
цев предприятий. Но осо
бенно сложно этим дожд
ливым летом пришлось на 
полях механизаторам.

Из 565 гектаров окульту
ренных земель хозяйства 
едва ли наберется полно
ценных 170. Остальные — 
вапущенные, заболоченные 
вемли, требующие капиталь
ного ремонта и постоянного 
ухода.

Анатитский отряд мели
ораторов произвел восста
новление замель на 40 гек
тарах в подсобном хозяйст
ве. Но, по отзывам работ
ников хозяйства, поля поч-

Занрома для кормов
ти не улучшились. Дренаж
ные канавы мелиораторы об
новили, а планировки не 
сделали: rio-прежиему скап
ливается влага.

Потому и урожай полу
чили ниже ожидаемого. Од
нолетние культуры (овсяно
гороховая смесь) дали ио 
79,2 центнера с гектара, а 
многолетние (тимофеевка и 
костер безостный) по 62. А 
ведь многолетние травы 
можно дважды косить за 
сезон. Нынче куда уж  два 
укоса взять, один бы вы
везти. Это в то врамя, как 
передовые хозяйства обла
сти собрали по 200 центне
ров сеяных трав с гектара.

Ясно, что в окультурива
нии пахотных земель при 
своевременном текущем и 
капитальном их ремюнте за
ложен. немалый резерв кор

мопроизводства. Для этого 
планируется создание в под
собном хозяйстве специали
зированного звена мелиора
торов, оснащенного соответ
ствующей техникой.

П л а н . кормопроизвод
ства — не только в том, 
чтобы вырастить хороший 
урожай трав. Надо еще и 
сохранить собранное.

В этом году хозяйство за
ложило 1.950 тонн силосной 
массы и 540 тонн сенажа. 
Больше воловины всего за
готовленного впрок силоса 
помещается в одной бетон
ной емкости. Из-за боль
ших размеров ее неудобно 
использовать для закладки 
зеленой массы. Оптималь
ными сроками закладки 
скошенных трав на силос- 
считаются несколько дней, 
максимум десять. А такие

крупные хранилища прихо
дится заполнять долго, по
чти месяц, как было и нын
че. Потому при частых 
дождях избыточного пере
увлажнения массы не избе
жать. И хорошего качества 
кормов ожидать не прихо
дится.

В ходе закладки несколь
ко раз приезжали специа
листы из агрохимлаборато
рии (при Мурманском об
ластном управлении сель
ского хозяйства), Они от
мечали пониженное качест
во зеленой массы, ее пере
увлажнение.

Имеются рядом с ферма
ми еще четыре емкости, 
рассчитанные на 250—300 
тони. Всем они хороши, но 
непрактичны — узкие, длин
ные. Трактору, которым ут
рамбовывали траву, не раз

вернуться. При такой по
становке дела опять же ка
чества корма не спросишь с 
тракториста. Кроме того, 
эти емкости размещены бук
вально впритык. Машине— 
выгружать траву или брать 
готовый корм — подъехать 
неудобно, места мало.

Да и расположены они в 
низине. Весной и в дожди 
подступают грунтовые воды. 
А поблизости павозоотстой- 
иики. С этого года решено 
эти четыре ямы не исполь 
зовать для хранения силоса. 
А разговор о них нужен 
лишь затем, чтобы не по
вторить ошибок при выбо
ре места для новых емко
стей. Их, конечно же, з бли
жайшее время придется 
строить — хозяйство-то бу
дет расти.

А. ДАВЫДОВ, 
начальник сельхозот- 
дела Ковд о р с к о г о 
ГОКа.

Отчеты и выборы- Восхищ аю сь

И числом, и умением

Если попробовать запол
нить сводную анкету деле
гатов первой комсомольской 
конференции отдела рабоче
го снабжения, то все равно 
обо всех не расскажешь. 
Ведь организация насчиты
вает в своих рядах 195 че
ловек, из них незакончен
ное среднее образование 
имеют 5, среднее — 93, 
сроднеспецналыюе — 91 и 
высшее — 6. А ведь в 1964 
году, когда в ОРСе была 
создана комсомольская ор
ганизация, на учете не было 
и десяти членов ВЛ КС М  и 
почти у всех — незакончен
ное среднее образование.

Нынче люди быстрей ра
стут. Люба Голубаева при
шла в коллектив столовой 
№ 1 после окончания вось
ми классов учеником кон
дитера. Быстро влилась в 
коллектив, за год сдала на 
разряд, работает самостоя
тельно и новичком ее не на
зовешь, Помимо работы в 
кондитерском цехе она успе
вает везде: и в вечерней
школе одиннадцатый класс 
заканчивает, и в общест
венной жизни принимает 
участие. В  этом году ребя
та избрали Любу заместите
лем секретаря комсомоль
ской организации столовой.

Хорошие примеры зарази
тельны. Один из ее одно
классников по школе № 1 
Андрей Витоль без отрыва 
от выпускного класса про
шел курс годового обуче
ния, вместе с аттестатом 
зрелости получил рабочий 
разряд, и сейчас он повар 
3 разряда в этой же столо
вой.

Наверное, надо сказать и 
о месте работы комсомоль
цев. Это двенадцать мага
зинов, три объединения об
щественного питания, база 
ОРСа и его управление. Ну, 
а занимаемая должность — 
тут уж почти все ступени 
служебной лестницы: заве
дующие отделами и за
ведующие производством, 
кондитеры и повара, техно
логи и кассиры-контролеры, 
товароведы и калькулято
ры, маркировщики и эко
номисты, водители и про
давцы.

Только в комсомольско- 
молодежном коллективе 
универмага «Ковдор» из 17 
комсомольцев, стоящих на 
учете, 9 имеют среднеспе
циальное образование. 8 — 
среднее. 3 работают това
роведами, 3 —- заведующи
ми отделами, 3 — старшими 
продавцами. И все семна
дцать — слушатели круж

ка комсомольской политсе
ти.

Повышают свой идейно- 
лолитическнй уровень 185 
комсомольцев в восьми 
кружках комсомольской по
литсети, Три комсомольца—  
пропагандисты в системе 
комсомольского политпро
свещения, и среди них На
талья Дмитриевна Коло- 
миец — санитарный врач 
ОРСа. Обязанностей у На
таши по работе более чем 
достаточно, к тому же она 
председатель местного ко
митета управления. Свои 
занятия Наталья Дмитриев
на старается построить ин
тересно, и хотя пропаганди
стский стаж у нее неболь
шой, слушатели на занятиях 
не скучают.

У нас каждые три из 
четырех комсомольцев име
ют постоянные поручения 
— при этом надо учесть, что 
многим комсомольцам при
ходится нести не одну об
щественную нагрузку. Тать
яна Язикова — депутат го
родского Совета, член ре
визионной комиссии Р К  
ВЛКСМ , член бюро комсо
мольской организации ма
газина.

118 комсомольцев . 
ударники коммунистическо
го труда, двое занесены на 
доску Почета ОРСа, двое 
награждены грамотами ЦК 
ВЛКСМ , один — медалью 
«За" трудовую доблесть», 
одна — знаком Ц К КПСС 
и ВЦСПС «Отличник со
ветской торговли». Это кан
дидат в члены КПСС, депу
тат районного Совета, сек
ретарь комсомольской орга
низации столовой № 2 Оль
га Михайловна Давыденко 
(см. снимок). Работает 
Ольга в отделе рабочего 
снабжения с 1975 года, при
ехала после окончания Дне

пропетровского технологи
ческого техникума. Начала 
поваром, и вот уже два го
да заведует производством. 
Ольга — неоднократный 
победитель конкурсов про
фессионального мастерства, 
член бытсовета общежи
тия, член группы народного 
контроля.

А  заведующая производ
ством столовой № 10 Ва
лентина Петровна Мала- 
шенко в Отделе рабочего 
снабжения с 1956 года. На
чинала свою трудовую 
деятельность учеником по
вара в первой столовой. На 
ее глазах строился город, 
укреплялась база отде
ла рабочего снабжения, рос
ла и мужала как специа
лист сама Валентина Пет
ровна. О ее достижениях в 
труде и общественной жиз
ни коллектива ОРСа гово
рит следующее: она одна 
из первых в городе награж
дена, еще в 1966 году, ме
далью «За трудовое отли
чие». Ударник коммунисти
ческого труда, опытный и 
знающий специалист, Ва 
лентина Петровна признан
ный наставник молодежи. 
Многие и многие ее учени
ки также стали наставника
ми — это повара Колесни
кова, Володькина, заведую
щая производством Попова 
и многие другие.

Вопроса «Кто твой на
ставник» в анкете нет. И 
все-таки мне показалось, 
что будет правильным, рас
сказывая о делегатах кон
ференции, обязательно упо
мянуть о тех ветеранах, на 
кого равняются комсомоль
цы, у кого учатся.

Е. БУЛАТКИНА, 
секретарь комитета 
B JIKCM  отдела рабо
чего снабжение 

Фото В. Сварского.

СЛАВНЫЕ ВЕТЕРАНЫ ВОЙНЫ И ТРУДА! 
НАСТАВНИКИ МОЛОДЕЖИ! ВОСПИТЫ
ВАЙТЕ М ОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ НА РЕВО
ЛЮЦИОННЫХ, БОЕВЫХ W ТРУДОВЫХ ТРА
ДИЦИЯХ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
И СО ВЕТСКО ГО  НАРОДА!

Из Призывов Ц К КПСС к 64-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистической рево
люции.

Тепло
фронтового

огонька
Всего лишь год, только 

год, целых двенадцать ме
сяцев, как под крышей Двор
ца культуры работает клуб 
«Фронтовой огонек». Люби
тельское объединение, клуб 
по интересам. Хотя тут 
можно поспорить, в смысле 
клубной терминологии. Ка 
ких любителей представля
ют ветераны войны? Да и 
слово «интересы» слишком 
легкомысленно и кокетливо 
в применении к ним.

Клуб «Фронтовой огонек» 
— это фронтовое братство в 
высоком понимании слова, 
проверенное на прочность 
еще там, на грозных доро
гах все дальше и дальше 
уходящей от нас войны.

«Фронтовой огонек» — 
это самое жизнедеятельное 
на сегодняшний день объ
единение из девяти суще
ствующих во Дворце куль
туры. Чего греха таить, 
многим повестки заседаний 
едва-едва набираем в кон
це сезона (чтобы план был). 
А у «Фронтового огонька» 
—целых четырнадцать! И ка
ких. Защемит сердце от 
традиционной поверки — 
это у нас, не ведавших и 
не нюхавших пороха. Тре
петно забьется маленький 
огонек фронтовой коптилки 
—гильзы. Посветлеют лица 
ветеранов — для них свет 
коптилки из той военной 
памяти — привал, отдых.

Признаюсь, и нам, работ
никам , Дворца культуры, 
теплее и светлее от фрон
тового огонька. На свои 
встречи фронтовики, не сго
вариваясь, приходят при 
медалях и орденах.

В  лице членов клуба 
«Фронтовой огонек» акти
висты Дворца культуры об
завелись надежными помощ
никами. Не скрою, они ста
ли связующим звеном в дея
тельности всех объединений 
Дворца культуры. Четче и 
слаженнее теперь строят 
совместную работу полити
ко-массовый и художествен
ный отделы.

В практику входят и сов
местные заседания. К  при
меру, «Фронтовой огонек» и 
клуб поэзии «Факел» — со
дружество которых дало за
поминающуюся программу 
«Строка, оборванная пу
лей». Студия будущего ак
тера и «Фронтовой огош:;»

— программу, посвящен 
ную Празднику Победы. А 
разница в возрасте, как по 
няла, 'чистая условность 
«Не стареют душой ветера
ны» — эти слова подтверж
даются в каждом совмест
ном мероприятии. Жаль, не 
расторопным оказался клуб 
«Норд». Совместная про
грамма пока не получилась 
По вине молодых она оста
лась на бумаге. И проиграл 
при этом только дискоклуб.

Ни один клуб по интере 
сам Дворца не ведет лето
писи, не выпускает стенные 
газеты, а у фронтовиков 
энергии на это хватает.

Может, и находим оправ
дания — работа, дом, де 
ти. Но у ветеранов тоже 
работа, дом, разве что к де
тям прибавились и внуки.

«Фронтовой огонек» 
это еще и негласный суд и 
барометр нашей работы 
Политико-массовой, в част
ности. Знаем, оценили ве 
тераны —- на «ура» пройдет 
в любой аудитории.

Недавний пример. Не но
вая форма, а вот подать 
тему «Записано в Консти
туции СССР — гарантиро
вано социализмом» посред
ством устного журнала, 
честно признаться, не про
бовали.

Не скрою, были замеча
ния, поправки. Но была и 
оценка «Очень правильно, 
что положения Советского 
закона преподносите так 
убедительно, эмоционально, 
дополняя примерами из жиз
ни нашего Ковдорского рай
она».
' Есть у ветеранов и завет
ная мечта. Ковдорский ГОК 
готовится к своему 20-ле
тию. Мурманский поэт, член 
Союза писателей СССР 
Владимир Смирнов написал 
песику ветеранов КовДора. 
На последнем заседании 
фронтовики решили: споют 
эту песню. Право, заслу
женное трудом. И обязан
ность. Кто, если не они 
подадут пример молодежи 
в занятиях художественной 
самодеятельностью.

Я умышленно не назвала 
ни одной фамилии ветера
нов Великой Отечественной 
войны — членов клуба 
«Фронтовой огонек». Пото
му' как трудно оценить в от
дельности вклад каждого в 
общее дело. На удивление 
всем( нам, людям младшего 
поколения, нет среди них 
равнодушных.

Н. НИКИТИНА,
директор Дворца куль
туры имени 50-лстия
Октября.

ф Делюсь'

Концерт 
с доставкой

6 октября в красном угол-* 
ке работники жилищно- 
коммунального управления 
прослушали лекцию о пра
вах и обязанностях совет
ских' граждан, прочитал еа 
прокурор города Коздора 
А. И. Соваренко. Лектор по
пулярно изложил положения 
Конституции СССР о пра
ве на образование, охрану 
здоровья, пенсионное обес
печение и др. Важнейшей 
статьей, подчеркнул лектор, 
Остается статья Конститу
ции о праве на труд. Доб
росовестное отношение к 
труду является одной из 
главных обязанностей со
ветских граждан. Долг каж
дого гражданина СССР — 
беречь и охранять государ
ственную собственность.

А затем с большим кон
цертом выступил педагоги
ческий коллектив музыкаль
ной . школы. Прозвучали 
произведения Брамса, Сви
ридова, композиции на те
мы русских народных пе
сен. Честно признаемся, 
многие пожалели, что преж
де не обращали внимания 
на афиши о выступлениях 
педагогов музыкальной шко
лы. Так было интересно и 
здорово! Правда, и концер
ты наши музыканты даю* 
не часто. Да и не очень за
ботятся об афишнрозаниа 
их.

М. ШЕСТО ПАЛ ОБ А, 
председатель культур
но-массовой комиссии 
месткома Ж КУ .

-------ф  Рекомендую

Клюет,
можете

проверить
Любителям рыбной ловЛ* 

xopojnq.известно, что самый 
актганйй Плев форели при
ходится на конец июля — 
начало августа. Известно и 
то, что в конце августа фо
рель Перестает «брать» 
начинается икрометание.

И тогда большинство 
рыболовов откладывают 
удочки до следующего лета, 
готовят рыболовнЫе снасти 
для подледного лова. Что 
в общем-то разумно.

Но и в конце осени мож
но встретить в лесу рыбо
ловов с рюкзаком за плеча
ми и с удилищем в руках. 
Обычно вслед им качают 
головами, чудаки, мол.

Но это далеко не,проста
ки, а так называемы прав
дашние рыбаки. Проследуй
те за одним из них, и вы 
сами убедитесь, что и в 
пасмурный осенний день 
клев может быть отмен
ным. Конечно же, на озе
ре, а не реках и ручьях. 
Там любая ловля запреще
на до 1 декабря. I I  если 
летом мало кто из рыбаков 
может похвастаться тро
феем весом свыше 300 
граммов, то для осеннего 
улова это — почти норма.

Во-вторых, теперь увиди
те в лесу то, что так надеж
но скрыто от посторонних 
глаз летом — листвой дере
вьев, зимой — снегом.

Только обязательно иди
те за правдашним рыбаком 
до конца, то есть до тех 
мест, где он начнет забра
сывать удочку. Потому что 
и шче вам никогда не 
: аать, где осенью водится 
форель. Правдашние рыба
ки по собственной воле не 
очень расположены «выда
вать» места. Есть за ними 
такой грех.

Вл. ТКАЧ УК.
пос. Риколатва.

Р  Ч  Л  И  t i l  U

Ф & К О  B A Q P  

0 16 октября 

1?81 голя



ф Вокруг факте‘

Внутренние резервы
Недавно пришлось при- работники краскопульта до 

сутстаоаать на одном, ну такого не снизошли. У  них 
не совещании, а так, теку- выло на руках задание, и 
щем рассмотрении, Собра- они берегли рабочую ми- 
лись разные занятые люди, нуту.' А эти, которые про-
все ответственные, через 
одного — в очках. Сидели, 
обсуждали, намечали, об
менивались. Делом занима
лись. Хотя какая это рабо
та —  языком чесать да 
ручкой в блокнотах чиркать.

заседавшиеся, не велики 
паны. Закройте окна-дверм 
и продолжайте свою гово
рильню.

Тут, конечно, присутст
вовал эф ф ект неожиданно
сти. Когда до собравшихся

Примерно так, наверное, дошло, что их тихо обхами- 
думали два дюжих маляра ли, оба маляра-разбойника 
в леопардовых спецовках, уж е качались в люльке и 
что распахнули двери и водили по стене лульвери- 
прямиком направились к затором. Призывать их к 
окну. Они были, подряже- порядку было поздно и йе
ны наводить косметиче- уместно. А искать мастера 
ский марафет на здании, и и выговаривать ему за под- 
им как раз подошло время чиненных —  тож е как-то 
укрепить лю льку, до како- знаете на жалобу смахива- 
вой сподручнее добраться от. Что взрослых людей не 
именно из этого окна. украш ает, тем  более с выс-

Сквозняк, бумаги голубя- шим образованием, 
ми взвились, докладчик с То ли дело оперативное 
интонации сбился и замор- совещание. К нему зара- 
гал близорукими очами. Но нее готовятся, и слова за 
два леопарда на эту интел- пазухой не прячут. На не- 
лигенцию ноль внимания.
Подергали за проволоку, 
подкачали сифон с крас
кой и выпорхнули в окно.
Чтобы тем постучать в две-

давнем поднялась предсе
датель фабкома обогати
тельного комплекса Яхина 
и, как это у нас принято, 
не выбирая выражений,

ри, дескать, простите, нам обрушилась на начальника 
срочно, а вы меш аете —  энергоцеха. Но в зале си

дели опаленные в баталиях 
бойцы, они и ухом не по
вели. Они ждали, что ска
жет в свое оправдание на
чальник товарищ Кириллов, 
Товарищ Кириллов встал и 
объяснил ситуацию. Э нер
гетики обнаружили неис
правность в трубопроводе 
и потому оставили • без 
питьевой воды обогати
тельный комплекс — лик
видировали аварию. С тар
ший мастер, руководивший 
ликвидацией и не поставив
ший в известность диспет
чера, наказан в администра
тивном порядке.

Впредь он, старший ма
стер и его подчиненные, бу
дут помнить, что, как при
нято говорить, не одни они 
работают, что нужно ува
жать труд  работающих ря
дом .

И все-таки, положа руку 
на сердце, обрушилась бы 
председатель фабкома на 
нетактичных энергетиков, 
если бы они лишили ком
форта не рабочих участка 
обогащения, а, допустим, 
сотрудников управления 
комплекса? Не будем  д у 
мать о человеке плохо. 
Наверное, не промолчала

бы. Но уж е не так энергич
но. Поскольку пренебре
жительное «подумаешв, уп
равленцы» так в нас укоре
нилось, что уже и сами не 
замечаем.

На этих же днях целая 
свистопляска в городе слу
чилась, и все из-за неожи
данной замены (для або
нентов, но не для работни
ков узла связи) номеров 
телефонов. Четырехзначные 
на пятизначные. Поди по
считай, сколько деловых 
встреч сорвалось, сколько 
решений не принято и 
сколько горящ их вопоосов 
остались не погашенными. 
А все потому, что телеф о 
нисты, как вы уж е догада
лись, работали, а те , кто у 
аппаратов, как вы опять 
ж е догадались —  не велики 
паны, потерпят.

Вот так, начальник теле
фонистов не напомнил им, 
что надо уважать труд  або
нентов. 1 А заодно и ин
струкцию нарушил, не пре
дупредил владельцев теле
фонов письменно. За три 
дня. Как положено. Зато 
план по переводу телеф о 
нов б(>|л перевыполнен. 
Именно за этот счет. Пото
му, как это, если с одной 
колокольни взглянуть —  бу
дет неуважение, а если с 
другой —  использование 
внутренних резервов.

ф  Досье огороднике *

Дополнительные
льготы

Ц К  КПСС и Совет Мини
стров СССР постановлени
ем «О дополнительных ме
рах, по увеличению сельско
хозяйственной продукции в 
личных подсобных хозяйст
вах граждан» в дополнение 
к ранее установленному по
рядку поручили исполкомам 
местных Советов народных 
депутатов обеспечить предо
ставление предприятиям, ор
ганизациям' и учреждениям 
для коллективного садовод
ства и огородничества зе
мельных участков из земель 
государственного лесного 
фонда, не покрытых лесом 
или занятых малоценными
лесными. насаждениями. в 
аеленых н пригородных зо
нах городов и других на
селенных пунктов с учетом 
перспективного расширения 
их территории и, в виде ис
ключения, неиспользован
ных .четырехполосных, .мел
коконтурных участков и ма
лопродуктивных угодий кол
хозов, совхозов и других 
сельскохозяйственных пред
приятий.

Признано целесообразным 
предоставлять во времен
ное пользование нредприя-

ф Стоп, кадр!
тиям, организациям, учреж
дениям и гражданам зе
мельные участки из неис
пользованных земель про
мышленные, транспортных и 
иных сельскохозяйственных 
предприятий, организаций в 
черте города и других на
селенных пунктов для воз
делывания на этих участках 
картофеля и овощных куль
тур.

Предприятиям и органи
зациям предоставляется 
право предусматривать в 
своих планах выполнение по 
договорам с садоводчески
ми товариществами строи
тельных, мелиоративных, до
рожных, ремонтных работ, 
а также работ по электри
фикации и водоснабжению 
садовых участков.

На сельскохозяйственные 
органы на местах возложе
ны координация работ по 
организации ведения граж
данами коллективного са
доводства и огородничест
ва, по оказанию агрономи
ческой, зооветеринарной и 
другой помощи этим хозяй
ствам, контроль за фитоса
нитарным состоянием кол
лективных садов, огородов, 
а также проведение по до
говорам с гражданами ме
роприятий по борьбе с вре
дителями и болезнями расте
ний на участках и в садах.

Перед снегом — тишина,
Солнышко за бровкой.
Что нам осень, ведь весна 
Через остановку!

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Редактор Я .  МАХЛИН.

— 1а 2а

ИЗМЕНЕНЫ НОМЕРА 
ТЕЛЕФОНОВ

Работники районного узла 
связи приступили к замене 
четырехзначных номеров на 
пятизначные. Па прошлой 
неделе заменены все четы
рехзначные номера, начи
нающиеся с цифр 81.

Отныне телефоны редак
ции газеты «Рудный Ков- 
дор» такие:

7 2 - 7 5 1

(редактор)

'  7 2 - 3 5 9

(корреспонденты).
+

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
17 октября — Концерт- 

беседа бригады артистов 
Мурманской филармонии 
«Великий современник», по
священный творчеству Д. Д. 
Шостаковича (19). Вечер 
отдыха (20).

18 октября — Концерт 
бригады Мурманской фи
лармонии «В каждом из 
нас частица Бетховена» 
(для учащихся 1—3 классов 
— начало в 11); «Компози
тор, исполнитель, слуша
тель» (для учащихся 4—б 
классов — начало в 13 ча
сов); «Цена гармонии» (для 
учащихся 7— 10 классов— 
начало в 15 часов). Вечер 
танцев (20).

К  И И О
17 октября — «Эскадрон 

гусар летучих», в двух се
риях (14, 17).

18 октября — «Так начи
налась легенда» (12); «Спа
сатель» (14, 16, 18),

19 октября — «Тайное 
голосование» (19, 21).

22 октября — «Звездный 
инспектор» (19, 21),

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

16— 18 октября — «Козе- 
рог-один», в двух сериях 
(16-го: 12, 16, 18-15, 21;
17— 18-го: 12, 15, 18-15, 21).

19—20 октября — «Кад-
За - ..... ......... .............

Алло! Внесите изменения!
Как уж е указывалось в аннотации к мини- 

телафонном у справочнику, который в конце 
1980 года и начале 1981 года опубликовала 
наша газета, четырехзначные номера в Ков- 
доре будут заменены пятизначными. С  нача
ла октября работники районного узла связи 
приступили к этой операции. Заменили уж е 
все четырехзначные номера, начинавшиеся с 
цифр 81, на очереди —  четырехзначные но
мера, начинающиеся с цифр 83, а до конца 
года —  и с цифр 84 и 85.

Чтобы хоть как-то помочь абонентам услы
шать друг друга , редакция приступает к пуб
ликации номеров телефонов, которые под
верглись изменению. Наверное, лучше эти но
мера телефонов перенести на странички 
прежнего справочника, так как там они све
дены в более-менее удобные для отыскания 
гнезда. Впрочем, не настаиваем.

СПРАВОЧНАЯ
БЮ РО РЕМОНТА ТЕЛЕФО НО В 
БЮ РО РЕМОНТА РАДИОТОЧЕК

Ковдорский ГОК
У П РА ВЛ ЕН И Е 

Начальник отдела кадров 
Комитет ВЛКСМ  
Тсхинснектор профсоюза 
Отдел снабжения, ст. инженер 
ОКС, секретарь

09
73-200
72-341

72-531
72-532
72-632
72-840
72-148

ОКС, сметная группа 72-883
ОКС, экономисты 72-286
Отдел гл. энергетика 72-285
Конструкторский отдел 72-869
Начальник отдела оборудования 72-868
Начальник горной лаборатории 72-284
Зам. гл. бухгалтера 72-866
Расчетная бухгалтерия 72-867
Бухгалтерия Ж КУ , сберкасса 72-832
Техотдел 72-865
Нач. сельхоз. отд. 72-147

О БО ГАТИ ТЕЛЬНЫ Й  КО М П Л ЕКС  
Зам. гл. инженера * 72-357
Сушка, мастера 72-856
Участок гравитации 72-355
Реагентнос отделение 72-103
Начальник РМС 72-358

Ц 3 Л
Нач. лаборатории обогащения 72-365
НИЛ обогащения ПСЛ 72-353

РУД Н И К «Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »
Главный энергетик 72-282
Шахта осушения 72-283

Ц 'Г Т . >« ■<»
Бюро комплектации 72-364

Р М Ц
Механический участок 72-281

Начальник ЦТДи’С 72-633
Художники 72-100
Начальник энергоцеха * 72-854
Очистные сооружения 72-793
ГСМ, проходная \ 72-352
Кислородная станция 72-354
40-я подстанция 72-363

О Р С
Механики счетных машин 
Товароведы

М АГАЗИНЫ
«Сказка»
Гастроном «Полярный» 
Кулинарный магазин

О БЩ ЕЖ И ТИ Я
Кирова, 3

ГОСТИНИЦЫ
Зеленая, 16

СПО РТКО М ПЛЕКС
Директор
Плавательный бассейн

Трест «Ковдорстрой»
Управляющий
Зам. управляющего по производству
Зам. управляющего по быту
Зам. управляющего по снабжению ->
Главный инженер —
Секретарь
Партком
Комитет ВЛКСМ  
Постройкой 
Главный диспетчер 
Главный технолог 
Отдел ТБ 
Гл. бухгалтер
Начальник отдела труда и зарплаты 
Расчетная бухгалтерия 
Начальник финансовой группы 
Старший инженер НИС 
Отдел комплектаций 
Техотдел

72-844
72-107

72-845
72-898
72-884

72-878

72-859

72-634
72-811

72-106
72-896
72-857
72-895
72-105
72-108
72-836
72-830
72-839
72-843
‘72-851
72-837
72-858
72-834
72-84S
72-84)
72-864
72-874
72-897

ди» (12, 14, 16, 18-15. 29,
22) .

21—25 октября -- «Веч
ная сказка любви», в двух
сериях (21, 22, 24 и 25-го: 
12, 15, 18-15, 21; 23-го: 12, 
18-15, 21).

+
ПУТЬ К МАНЯЩ ЕМ У 

ПРИЛАВКУ
Если количества сданных 

грибов и ягод вам не хва
тает для приобретения при
глянувшихся товаров повы
шенного спроса, этой беде 
нетрудно помочь.

Отдел рабочего снабже
ния Ковдорского ГОКа при
глашает ежедневно —  е 
восьми утра до десяти ве
чера — на овощную базу. 
На полдня, на день, на не
сколько дней — как кому 
удобнее. Деньги, зарабо
танные на переборке ово
щей, ОРС представляет воз
можность истратить в уни
вермаге «Кондор», в отделе, 
где продаются товары по
вышенного спроса,

+
НЕ УСПЕЕШ Ь 

ПРИМЕРИТЬ —  
ГОТОВО!

В ателье индпошива и ре
монта одеж ды райбытком- 
бината сокращены сроки 
изготовления женского лег
кого платья. Заказы  прини
маются в неограниченном 
количестве. \

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно - обо
гатительному комбинату на 
постоянную работу — води
тели большегрузных авто
мобилей БелАЗ, слесари по 
ремонту автомобилей I I I — 
1V разрядов, слесари по 
ремонту промышленного 
оборудования I I I — IV раз
рядов, электрослесари, i азо
электросварщики.

*  к  *

Районному комбинату бы
тового обслуживания для 
работы в парикмахерской— 
техничка-кассир.

За справками обращать
ся в отдел кадров.* * *

Управлению Ковдорского 
ГОКа срочно — гардероб
щица. Ф * «

Дворцу культуры — ра
бочий сцены, дворник, убор
щицы вахтеры-гардеробщи
цы.

+
ОТПРАВЛЕНИЕ 
В 15 ЧАСОВ 

55 МИНУТ
С 1 октября пригород

ный поезд Ковдор—Канда
лакша отправляется еже
дневно из Ковдора в 15 ча
сов 55 минут, прибывает в 
Кандалакшу в 19 часов 40 
минут. Из Кандалакши, как 
и было ранее, — в 8 часов 
10 минут, прибывает в Ков
дор в 12.05.

Дополнительный вечерний 
поезд из Кандалакши до 1 
декабря будет отправляться 
три разд в неделю: в пятни
цу, субботу и воскресенье. 
Время отправления — 23 
часа, время прибытия — 2 
часа 25 минут. Из Ковдора 
— по субботам, воскре
сеньям и понедельникам:
7 часов 40 минут, время 
прибытия в Кандалакшу — 
11.30.

Этот номер газеты •  ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. А. КОСТИНА, кли
ше нарезал В. А , ГАЛЬЦЕВ, 
печатал на ротационной ма
шине В, В. ЗЯБЛОВ.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56.

Телефоны: 72-751, 72-359. 
Индекс 52873 

Тираж 5.950 
Тип, «Кандалакшский 
коммунист». Зак. 5840 

Газета выходит 
один раз в неделю, 

во пятницам.
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Привет делега та м  
XI I I  профсоюзной 

конференции 
Ковдорского ГОНа!

Конференция начнет работу сегодня, 
о 14.00, во Дворце культуры .___________

#  Ф лаг соревнования

Л Ь

ОкгпябрЬская
в а х та

Упорная борьба за побе- 
Д )  на предоктябрьской вах
те оазвернулась на рудни
ке «Железный». По итогам 
(Трошлой- недели на буро 
вом участке лидирует 
бригада Н. П. Дранчака: 
пробурила 1.285 погонных 
метров взрывных скважин. 

•Всего на 36 погонных мет
ров меньше у бригады 
А., Вертебного.

Выполнив 5 октября го
д о во е , задание, экипаж Н, Е. 
Дурягинв не снижает тем
пов. За прошлую неделю он 
погрузил 27.551 тонну.

Среди экипажей восьми
кубовых экскаваторов боль
ш е всех' —  32.379 кубомет
ров горной массы —  погру- 
аил экипаж старшего маши
ниста Ю . И. Трубина. ■

Сверх годового
Досрочно Выполнил зацт- 

Н1 е первого года одиннад
цатой пятилетки водитель 

цеха технологического тран
спорта Б, Д. Майстренко. 
Н ? его сверхплановом сч$- 
т> уже' 17,2 тысячи тонн пе
реведенной горной массы.

К ачество
На участке дробления 

обогатительного комплекса 
уве эенно справилась с пла
ном недели смена Л. И. К у 
ри ова (оператор О. И. Зай
ме то), при хорошем каче
ств э продроби.’ а 86.030 тонн 
Р У  >1.

Склад Г С М
По итогам прошедшей 

нг ти первое место и пе- 
р зящий вымпел «Побе- 
д ю в социалистическом 
со твмовании» присужден 
б-тгсде трубоукладчиков 
из СУ-5 С. А. Толкачевой. 
Задания коллектив ежеднев
но выполняет на 130 гтро- 
це тов, г

■ф 25 октября — День работников автомо бильного транспорта 1

Д А Л Ь Н И Е  Р Е Й С Ы
Третий год работают вме

сте водители Л. И. Билин и 
Н. В. Клементьев. Но, пожа
луй, нет в цехе подготовки 
производства экипажа луч
ше и дружнее. Их «Татру» 
можно показывать как об
разец технической смекал
ки, столько усовершенство
ваний внесли водители.

Первым в цехе этот эки
паж стал работать с при
цепом, увеличив грузоподъ
емность автомашины с 15 
до 23 тонн. Помножьте эти 
8 тонн на тысячи километ
ров, которые проходит «Тат
ра» (ездить приходится и в 
Ленинград, и в Москву, и в 
Белгород, и в Жодино Мин
ской области), и вы пойме
те, какую огромную эконо
мию принесла комбинату 
инициатива водителей.

В прошлом году поехали 
в Жодино за запчастями 
для БелАЗа-549. Сущ ест
вовала специальная схема 
перевозки: в кузов «Тдт-
ры» устанавливались два 
колеса, а в прицепе разм е
щались' несколько агрега
тов. А тут вдруг завод оас- 
щедрился, выделил, целый 
комплект для автоСВмосва- 
ла Как ж е быть? Отказать
ся7 Дескать, машина не ое- 
зиновая, столько не помес
тить. Но какой же водитель 
от запчастей откажется?!

И Клементьев с Билиным 
тщательно промеряют ку
зов, рассчитывают, вывеоя- 
ют и приходят к выводу: 
можно, вместится. Н/жно 
только изменить консЬигу- 
оэцию бортов. Поикинупи 
как это лучше сделать, уп- 
оосипи заводского сварщи
ка помочь.

На комбинате глазам не 
поверили, когда увидели, 
что в кузове «Татры» Нико
лай Владимирович и Лео
нид Иванович разместили 
шесть колес. И еще «ма
ленькую тележку». А. ведь 
стоило чуть-чуть ошибить
ся на повороте, и машина 
перевернулась бы. А сколь
ко их было, тех поворотов! 
Но Клементьев и Билин бла
гополучно и в срок доста

вили груз в Ковдор.
—  Не помню случая, что

бы этот экипаж не справил
ся с заданием, —  говорит 
главный инженер цеха В. Г. 
Кожевников. —  Их можно 
на край света посылать, и 
не сомневайтесь: вернутся
вовремя и сделают все как 
надо.

Я вот прикинул, так Л. И. 
Билин за 25 лет шоферской 
работы раз пятнадцать зем 
ной шар объехал. При этом 
учтите, что Леонид Ивано
вич награжден знаком «За 
работу без аварий» первой 
степени. Он водитель I

класса. Не раз замещал на
чальника автоколонны, и, 
надо сказать, умело руко
водил людьми, к каждому 
подход находил. Третий год 
подряд возглавляет цехо
вой комитет профсоюза.

О  профессиональном ма
стерстве, добросовестности, 
старательности Н. В., Кле
ментьева свидетельствует

орден Трудовой Славы II! 
степени, которым Николай 
Владимирович в марте ны
нешнего года награжден за 
успехи в выполнении зада
ний десятой пятилетки и 
социалистических обяза
тельств. Есть у Николая 
Владимировича и еще одна 
правительственная награда 
—  медаль «За отвагу». Бое
вая медаль, полученная в 
мирное время, —  согласи
тесь, такое в наши дни не 
часто случается. Ее вручили 
несколько лет назад танки
сту срочной службы за му
жество, проявленное при 
тушении пожаров на тор-" 
фяниках.

Зимой Николай Владими
рович Клементьев получил 
срочное задание привезти 
из Кондопоги камнелитые 
трубы. Возвращ ался в Ков
дор ночью. Разыгралась м е
тель. И водитель не сразу 
заметил, что машина тащит 
за собой только передний

мост с поворотным прице
пом, а прицеп с тр/бами 
(из-за заводского брака) 
остался где-то на дороге.

Развернувшись, Николай 
Владимирович бросился на
зад. Прицеп нашел, но как 
его поднять' (восемь-то 
тонн!), чтобы подкатить те
лежку? Дорога пустынна. 
Он один (Билин был в от
пуске). Помощи ждать не
откуда. И Клементьев нахо

д и т оригинальное решение: 
использует подъемную си
лу самосвального механиз
ма «Татры». Приподнял при
цеп, закрепил понадежнее. 
И благополучно добрался 
до Ковдора.

Или такой пример. В ап
реле нужно было привезти 
для обогатительного ком
плекса из Оленегорска 
мельницу. 40-тонный тягач, 
которому только и под силу 
притащить такую махину, 
стоял «разутым». Ждать, по
ка достанут к нему резину, 
было нельзя. Прицепить 
40-тонный трейлер (прицеп- 
тяжеловоз) к обычной ма
шине невозможно, так <ак

Немало добрых слов го 
ворят водители в адрес 
бригадира слесарей /част- 
ка техобслуживания Нико
лая Семеновича Олиярника. 
Квалифицированный сп е
циалист, добросовестный и 
трудолюбивый, он умело  
организует работу бригады. 
Не раз Николай Семенович  
завоевывал звание лучшего  
по проф ессии. Вот и за тр е 
тий квартал он опять приз
нан победителем  в этом  
соревновании.

Свыше 10 лет работает 
Олиярник в ЦТТ. Отлично  
изучил технику. Кто бы ни 
обратился за помощью или 
советом, Николай С ем е н о 
вич никогда не откажется, 
сделает все, что в его  си
лах.

Находит он время и для 
дежурства в народной д р у
жине, и для выполнения 
обязанностей стр ахделега
та участка.

,Портрет бригадира сл е
сарей цеха технологическо
го транспорта Н. С . О лияр
ника —  на Галерее тр уд о 
вой славы комбината.

Ф ото  Н. Ганиевой.

по правилам безопасности 
вес буксируемого прицепа 
не должен превышать 3/4 
веса машины. И все же 
Клементьев взялся привез
ти мельницу. Заполнив ку
зов «Татры» хвостами, утя
желил машину.

Пожалуй, самым харак
терным для экипажа явля
ется чувство ответственно
сти за порученное дело. 
Они никогда не ограни <и- 
вают круг своих обязанно
стей рабочей инструкцией, 
не делят: это, мол, нам по
ложено делать, а это — 
нет. Сколько раз они сами 
грузили запчасти в машину, 
чтобы не задерживаться, 
чтобы раньше вернуться.

Никогда ни Клементьев, 
ни Билин не проедут равно
душно мимо попавшего в 
беду шофера. И еще один 
штрих. В цехе никто не пом
нит, чтобы их «Татру» в га- 
раж на буксире притащили, 
Третий год ходит машина 
без единой серьезной по
ломки.

Не каждый может выдер
жать напряженный ритм 
дальних рейсов. В цехе зна
ют случай, когда один во
дитель напросился в напар
ники к Билину (прельстил 
высокий заработок) Но уже 
в Ленинграде, возвращ аясь 
из Жодино, он предложил 
Леониду Ивановичу бросить 
машину и ехать до Ковдо
ра поездом. Стояли такие 
сильные морозы, что соляо- 
ка в баке замерзала. За 
сутки они проехали всего 
около 100 километров. На
мучились, конечно. Вот и 
дрогнул водитель. Но Би
лин спокойно ответил на
парнику: «М ожеш ь ехать. Я 
машину не брошу». Стыдно 
тому стало, не решился все- 
таки бросить товарища. Но, 
вернувшись в Ковдор, ушел 
из цеха.

А Билин и Клементьев 
уж е который год отправля
ются в междугородные 
рейсы. Вот и сейчас, хотя 
их «Татра» поставлена на 
техобслуживание (этим за
нимается Леонид Иванович), 
Николай Владимирович сно
ва в пути — на Кам А Зе по
ехал за запасными частями 
в Москву.

С. РАДИШ ЕВСКАЯ.

И то ги   — .... .......

Утешительного
мало

Профком снял «  рассмот
ри. in коллективы всех трех 
о*.. иных цехов. Горняки 
hi правились с планом по 
в )ышным работам и по 
rj !зводи'|ельности труда, 
Т(.; шпор ники — , также: не 
справились с заданием по 
вывозке горной массы' и 
прризводительности тр уд а, 
обогатители —  не уложи
лись в плановые задания по 
выпуску товарной продук
ции, отгрузке ее потребите
лям, допустили перерасход 
по! себестоимости.

Во второй группе цехов 
победителем признан кол
лектив жилшцио - комму
нального управления. Ос- 
рльяые коллективы этой

группы сняты с рассмотре
ния из-за случаев Наруше
ния трудовой ДИСЦИПЛИНЫ 
или общественного порядка. 
Или того и другого вместе.

Известен победитель и 
среди коллективов цехов 
третьей группы. Им признан 
коллектив теплоэлектроцент
рали. Это единственный кол
лектив, который справился в 
этой, группе цехов со всеми 
условиями соцсоревнования.

Среди коллективов чет
вертой группы цехов побе
дителем стал отдел техни
ческого контроля. Профком 
отметил хорошую работу це
ха КИПиА и цеха техноло
гической диспетчеризации и 
связи. А коллектив цеуса за
водских лабораторий был 
снят с рассмотрения из-за 
случаев нарушения общест
венного порядка, зафикси
рованных в анналах мед
вытрезвителя,

' ф  Спасибо!'

Подарок 
к «золотой» 

свадьбе
Много лет проработал я 

на Ковдорском горно-обога
тительном комбинате в це
хах подготовки производст
ва и технологического, тран
спорта. Сейчас нахожусь на 
пенсии. Жийем мы с женой 
в благоустроенной одноком
натной квартире. Уже ровно 
пятьдесят лет нашей семей
ной жизни. Соберутся завт
ра дети (а у нас их пятеро, 
всех вырастили, на ноги по
ставили), друзья на нашу 
золотую свадьбу. Будут по
здравления, пожелания. По 
самый, пожалуй, приятный, 
подарок сделали нам работ
ники жилищио • коммуналь

ного управления ГОКа. О 
нем я и хочу рассказать.

Готовясь к торжествен
ной дате, решили мы с же
ной привести в порядок 
свою квартиру, отремонти
ровать ее. Сами-то сделать 
ничего не можем, вот и об
ратился я в конце сентября 
на "участок текущего ремон
та Ж КУ . Честно говоря, 
шел туда и не очень-то на
деялся, что откликнутся на 
мою Шросьбу. И когда мне 
вежливо объяснили, что сра
зу не могут прислать масте
ров, чтобы зашел через не
дельку или позвонил и уточ
нил, когда придут мастера, 
я, грешным делом, подумал: 
«Вряд ли мне что-нибудь хо
рошее й через недельку.ска
жут». Подумал так и ошиб
ся.

Ровно через семь дней ра
ботники Ж К У  мне сообщи
ли, что 8 октября начнут ре

монт. Так и было. Сразу же 
после Дня Конституции 
СССР к нам пришли маляры 
Надежда Андреевна Дуди- 
на, Валентина Павловна 
Тюльтева и Валентина Ни
колаевна Шевченко. За три 
дня они полностью сделали 
косметический ремонт квар
тиры. И как хорошо сдела
ли! Слов нет. Очень мы с 
женой довольны. В такой 
квартире приятно будет при 
нимать гостей.

А работники Ж К У  мое и 
еще один сюрприз препод
несли. Мастер Галина Ав- 
дсевиа Капитонова, узнав,

что я ветеран Великой Оте
чественной войны, обрати
лась к своим руководите
лям, и с меня за ремонт не 
взяли ни копейки. Все рас
ходы отнесены на счет уп
равления.

И мы с женой от всею 
сердца хотим сказать всем, 
кто побеспокоился о нас, 
пенсионерах, прнго-тови i нам 
такой хороший подарок к 
юбилею, — огромное спаси
бо.

И. ЕКИМОВ, 
пенсионер, ветеран Ве
ликой Отечественной 
войны.

В эти дни в редакцию поступают письма с поздрав
лениями в адрес первых «золотых» юбиляров в городе — 
супругов Александры Павловны и Николая Васильеви
ча Екимовых. В том числе и от внука Евгения, который 
проходит службу в рядах Советской Армии. Редакция 
присоединяется к поздравлениям, и со своей стороны же
лает сдоему постоянному рабкору и его супруге здо» 
ровья, сил и бодрости,
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МЕТОДОМ
НАРОДНОЙ

СТРОЙКИ
Профсоюзная конферен

ция рудника -«Железный» 
.отметила, что срыв алана 
'но добыче руды, по вывозке 
горной массы явился след: 
станем не только нехватки 
технолог нческого транспор
та. .Сказалось и. неудовлет
ворительное состояние дог 
рог, Подъездов, скатались 
простои по, различным при
чинам, недостаточная, за
грузка автотранспорта и 
Iак далее. А устранение 
этих причин уже целиком 
зависит от горняков.

Но не производством еди
ным жив человек.. Все мы 
очень хорошо . знаем, на
сколько сложно на комби
нате с жильем. В списках 
на расширение и получение 
— I7Q работников рудника. 
Поэтому коллектив поддер
жал предложение о строи
тельстве хозяйственным спо
собом .совместно с работни
ками ремоитно - строитель
ного цеха жилого дома. Ес- 
гествецко, эю  начинание 
будет успешны»), если мы 
сможем рассчитывать на 
поддержку как в.снабжении 
стройматериалами, так и по 
другим ЛИНИЯМ.

Возможно, я и не оригина
лен, ' но пора упорядо
чить и наладить регулярное 
снабжение рабочих спецпи
танием — молоком. После 
того, как был введен в дей
ствие молокозавод, трудно 
объяснять людям, почему 
все-таки горняки не попа
ли в списки трудных про
фессий, когда рядом ге же 
работники из спенСМУ, что 
трудятся в тех же услови
ях, молоком обеспечены.

Много справедливых на
реканий поступает от рабо
чих базисных складов. И 
все упирается в транспорт. 
Нельзя использовать для 
перевозки людей открытые 
дежурки в дожди и моро
зы. /Го есть, это может быть 
в крайних случаях. А в пра
вило необходимо ввести до
ставку автобусами или спе
циально утепленными ма
шинами.

И. ДРАНЧ-АК, 
заместитель председа
теля руякома рудника 

 ̂ «Железный».

\  ПОСВЯЩ ЕНИЕ $  
В РАБОЧИЕ *

Вряд ли проблемы наше- 
го цеха отличаются от про
блем других- цехов Ковдор
ского ГОКа: жилье, авто
бусное сообщение, подготов
ка к .Киме и т. д.

Лихорадит цех от текуче
сти кадров. Как знать, ре
ши эту проблему, возможно, 
частично отпали бы и дру
гие, сопутствующие.

Делаем, и немало. Стали 
традицией проводы в армию, 
посвяшенме в рабочие. Осо
бо хочется отметить настав
ника, кавалера ордена Ок
тябрьской Революции Нико
лая Федоровича Стафеева.

А вот.в организации до
суга хотелось бы получить 
помошь от Дворца культу
ры. Почему так редки вече
ра для тех, кому за 30, 
гастроли творческих кол
лективов, тематические ве
чера?

Г. ЛЯ ПУСТИМ, 
председатель цехкома 
цеха технологического 
транспорта.

P U A t l t o t l *
ГОВЛОР
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В отдел технического контроля Т. И. Краснова 
пришла 19 лет назад. Без отрыва от производства 
закончила школу мастеров. Татьяна Ивановна рабо
тала на всех переделах, так что хорошо знает про
изводство и железного, и апатитового, и баддзлеи- 
t o b o i о концентратов.

Второй год подряд коллектив 01 К избирает Г. И. 
Краснову председателем цехкома, и она хорошо 
справляется с хлопотными обязанностями профсоюз
ного вожака. А это ведь не только путевки в дома 
отдыха или санаторий-профилакторий, не только ме
ста в детских садах.

Фото С. Бережного.

САУНА  
В БЫТОВКЕ

За два истекшие года на

РЕКОМЕНДАЦИЯ  
К ИСПОЛНЕНИЮ

В состав цеха входит’
обогатительном комплексе лабораторий. Горная лабо- 
реко'иструирована столовая раторин производит испы- 
на 120 посадочных мест, тания и дает рекомендации, 
организована двухсменная как лучше и экономичнее 
работа буфета на АБОФ. добыть горную массу, Ла- 
На всех участках (кроме боратория обогащения с 
сушки железного коиненг- помощью химической н гео- 
рата) ..теперь есть комнаты физической , дают рекомен- 
приема пиши, оборудованы дации обогатительному 
отличные бытовые помете- комплексу относительно из-
ния на дроблении, обогаще
нии и суШке железного и 
апатитового производства.

В бытовках дробления, 
сушки имеются сауны, ко-

эвание «Лучший по профес
сии». Коллектив соревнуется 
с П К  Л Оленегорского ГОКа, 
но итогам социалистическо
го соревнования за 1980 год 
ми вышли победителями.

Т. АППОЛОНОВА, 
председатель цехкома 
цеха заводских лабо
раторий.

ВАШИ ЗАБОТЫ — 
НАШИ ЗАБОТЫ

Решили так: прежде чем 
предъявлять претензии к 
жильцам, посмотреть, что 
мы сделали для них. Пере
выполнили план по ремонту 
жилья: 7,6 тысячи рублей 
вместо 6,000. 4 квартиры
ветеранов Великой Отечест
венной войны отремонтиро
вали в порядке шефства за 
счет Ж КУ .

За последние два года в 
13 домах заменили печное 
отопление центральным.

Такие факты незам?дли- 
те.льно сказались на отно
шении ковдорчан к нам,ра
ботникам коммунального уп
равления. 12 домов, 56 подъ
ездов борются за звание 
дома, подъезда, образцового 
быта. Радует, что начина
ние не осталось на бумаге. 
Одно из подтверждений: по 
осени при участии ковдор
чан высадили 300 деревьев, 
600 кустарников.

Конечно же, рано еще де
лать выводы. Время пока
жет. Как знать, возможно, 
через год-другой можно 
брать курс на город образ
цового быта.

Р. БУТЯ НОВА, 
заведующая общежити
ем № 4, председатель 
М К жилищно-комму
нального управления.

СПРОС С СЕБЯ
Трудовая и производст

венная дисциплина в кол
лективе находятся на доста
точно высоком уровне. Это
му способствует обязатель
ный и своевременный раз
бор всех случаев наруше-

влечеиия рудных материа
лов, качества продукции.
Промышленно - санитарная мий на сменных собраниях
лаборатория следит за ус
ловиями, в которых рабо

торые способствуют профи- тают труженики комбината

© 73 октября 
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лактике простудных заболе
ваний. Открыт на комплек
се и новый здравпункт, в 
котором будут кабинеты 
физиотерапии и стоматоло
гический. Строится теплый 
переход с хвостового хо
зяйства в бытовые помеще
ния обогащения. Коллектив 
комплекса совместно с кол
лективом спенСМУ присту
пил к строительству жило
го дома.

Фабричный комитет тре
тий год подряд проводит 
учебу профактива, что спо
собствует повышению бое
способности его. Расследо
ванием бытовых травм те
перь постоянно занимаются 
профсоюзные активисты 
В. С. Королев, М. В. Щер- 
бань, 3. В. Барсукова, А. П. 
Акулова, А. А. Гришко и 
многие другие.

Па мой взгляд, новому 
составу профкома необхо
димо довести до копна во
прос стирки и химчистки 
спеиодежды, упорядочить 
выдачу молока по талонам. 
Необходимо также оживить 
сквозное социалистическое 
соревнование между цехом 
технологического транспор
та, рудником «Железный» 
и комплексом.

Стоит подумать и о том, 
чтобы на заседаниях проф
кома заслушивать цеховые 
комитеты, организовать уче- 
бу , председателей цехко
мов,

Н. ЯХИНА, 
член обкома профсою- 
ва рабочих металлурги
ческой промышленно
сти, председатель фаб
кома обогатительного 
комплекса.

и заседаниях цехкома. В 
основе соревнования между 
коллективами смен лежат 
положения, направленные 
на исключение нарушений 
трудовой и производствен

ном му нистического пой дисциплины, брака в ра
боте. Учитываем участие ра_-

Профсоюзная организа
ция цеха насчитывает 228 
человек, 175 из них — удар
ники 
труда.

За отчетные два года 60 ботников в общественной 
работникам было присвоено жизни комбината и цеха,

’I -"' М ::-

Коллектив энергетической службы цеха техноло
гического транспорта всегда участвует во всех куль
турно-массовых и спортивных мероприятиях, прово
димых в ЦТТ. Трудовая и производственная дисцип
лина здесь выше, чем на других участках. Значит, 
хорошо работает профгруппа, возглавляет которую 
электрослесарь А. И. Журавлев.

Александр Иосифович —- один из самых активных 
профгрупоргов цеха. Не было еще случая, чтобы он 
несвоевременно подвел итоги социалистического со
ревнования, чтобы оставил без внимания хотя бы ма
лейшее нарушение. Он имеет моральное право стро
го спрашивать с оступившегося, поскольку сам не
укоснительно соблюдает все требования и нормы, 
успешно справляется с любым заданием.

Фото С. - Бережного.

спортивной и шефской ра
боте, в художественной са
модеятельности, экономном 
расходовании электроэнер
гии и материалов.

В положении о социали
стическом соревновании за 
звание «Лучший по профес
сии» специально подчеркну
то, что хорошо работать 
еще не все, необходимо быть 
и активным общественни
ком.

В праздничный приказ по 
комбинату ионадаЮт фами
лии только тех работниц 
ОТК, которые отлично тру
дятся и занимаются обще
ственной работой. Резуль
таты соревнования отража
ются на стендах. В цехе 51 
ударник коммунистического 
труда.

Повышению сознательно
сти и широты кругозора ра
ботников способствуют за
нятая в школе коммунисти
ческого труда, посещаемость 
которых почти 100 процен
тов.

Недфвно прошла общест
венно - политическая атте
стация. Это был серьезный 
разговор с каждым комсо
мольцем. После этого неко
торые комсомольцы, не про
являвшие ранее достаточной 
активности, попросили дать 
им поручения.

Высокую активность в об 
щественных делах проявля 
ют рабочие ОТК Т. И. Ры- 
лева, Н. И. Соколова, Н. А. 
Сафронова, В. А, Ковален
ко, А. Г1. Гришина, В. Г. 
Волобуева, Н. IT. Кубани 
щева, Г. А. Бабкина, Л. Ма
гомедом и другие.

Т. КРАСНОВА,
> председатель цехкома 

отдела технического 
контроля.

5 ПОКУПАТЕЛЬ 
ВСЕГДА ПРАВ

Разнообразен круг обязан
ностей членов местного ко
митета ОРСа Ковдорского 
ГОКа, но на первом месте 
— организация социалисти
ческого соревнования и про
блема подготовки кадров 
для столовых и магазинов.

Тревожное положение 
складывается в ОРСе с вы
полнением товарооборота. 
Считаем, что один из ре
зервов — не формально ор
ганизованное социалистиче
ское соревнование. В этой 
связи рассматривали нало
жение дел в универмаге 
«Горняк» и в универсаме, в 
столовых № 1 и № 10.

А пути к закреплению 
местных -кадров подсказала 
администрация средней 
школы ,Ys 1. В  прошлом 
учебном году технолог Ве
ра Васильевна Викульеяа 
учила выпускников повар
скому делу. 18 человек за
кончили школу, имея на ру
ках квалификационный би
лет с .3-м разрядом повара. 
Четыре пришли работать. 
Считаем, что не зря затеяли 
это дело.

В  этом Году продолжаем 
учить поваров. А товарове 
ди Таисия Михайловна 
Миерсон я Любовь Григорь
евна Ткаченко готовят про 
давцов.

За два года, прошедших 
после X II отчетно-выборной 
профсоюзной конференции, 
коллектив комбината реали
зовал продукции сверх пла
на на 2 миллиона 100 ты
сяч рублей, снизил плано
вые убытки на 437 тысяч 
рублей, выпустил дополни
тельно к заданию 20 тысяч 
тонн железного и 47 тысяч 
тонн апатитового концент
ратов.

* * *
Три раза буровая бригада 

А. И. Вертебного признава
лась лучшей бригадой от
расли. Этот же коллектив 
шесть раз побеждал в об
ластном соревновании бу
ровиков. Один раз такого 
же успеха добилась другая 
бригада с этою же участка 
рудника «Железный» — во 
главе с Н. Г1. Дранчаком.

* « *
Болес половины рабочих 

комбината охвачены бригад
ной формой организации 
труда. Причем, в цехе тех
нологическою транспорта 
так работают все водители, 
на руднике «Железный» —
64,4 процента рабочих.* * *

Профком комбината сов
местно с парткомом и ад 
министрацией разработали 
комплексный план развития 
коллектива на 1981 — 1985 
годы. Этот план связал во 
едино труд, технику, эконо1 
мику, условия работы и 
быта. » * *

В 91 школе коммунисти 
ческою труда, которые 
функционируют в цехах 
подразделениях комбината 
— 2.735 слушателей. Среди 
них 1.442 ударника комму 
мистическою труда и 610 
человек, что борются за при 
своение этого высокою зва 
ния. 1.009 слушателей школ 
коммунистическою труда ус 
нешно справились с высоки 
ми обязательствами в честь 
XXVI съезда КПСС.

. * *  *

Восемь детских садов ком 
бинага могут одновременно 
принять 1.405 детей. План 
социального развития пре 
дусмагривает строительство 
в X I пятилетке еще двух 
яслей-садов на 280 и 140 
мест. Тем не менее потери 
рабочего времени среди ра
ботающих женщин еще ве
лики. Так, в 1978 году еже
дневно вынуждены были 
сидеть на больничном по 
уходу за ребенком 110 ма 
герей, в 1979 году — 80, в 
1980 году — 139 и в пер
вом полугодии нынешнего 
года — 100.

« * *
40 выпускников городских 

школ влились в этом году 
в коллектив комбината. Эго 
одно из следствий и тесных 
шефских связен, и целеуст
ремленной работы по проф
ориентации.

* * *
Спортивная ,база комбнна-

И еще хотелось бы, что-] ia — крупнейшая в районе 
бы не только Ковдоргкий : Планируется построить 
ГОК, но и остальные пред стрелковый тир, трибуны у
приятия рассматривали на ----
ши проблемы как свои соб
ственные. Мы же покупате
лей не делим на своих и 
чужих. Отрицательных при
меров достаточно: вот-,Ч!»' 
завалится магазин хозяйст
венных товаров в Рнколат- 
те. Очень нужен овощной 
клад

кается, _ забота опять ж« 
только Ковдорского ГОКа 

В НИКИТЕНКОВА. 
npeace ;атель месткома 
отдела рабочего снаб
жения.

хоккейной коробки.
* * *

В цехах и подразделениях 
комбината действует 16 то 
оарищеских судов и 13 ко
миссий но борьбе с пьянст
вам и алкоголизмом.

Фабком обогатительного
но это, как оклзы { комплекса постановил не 

оплачивать полностью боль
ничный лист на 12 кален
дарных дней слесарю участ
ка обогащения Н. П. Кли
менко, ибо «болезнь» его бы
ла следствием драки.



Левый 
поворот

Неудобно накануне Дня 
работников автомобильного 
транспорта,' да что подела
ешь. Из грустной песни то
же слова не выкинешь.

Не раз, в том числе и на
ша газета, проводила рей
ды, а уж сотрудники ГАИ 
— те без перерыва стара
ются. Впрочем, у столовых, 
кажется, и они бессильны. 
Поскольку воз и ныне там, 
где ему быть никак не до
ложено. Но какой уважаю
щий себя шофер не поедет 
обедать на легковой теле
ге? 11 на грузовой — то
же. И на автобусе, пусть 
даже крупногабаритном. 
Взглянешь и сразу поймешь,

ИСТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ- 
Р Е 3 Е Р В Л Я Г И Л X  Т Н И.

ОВЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ. И?ОРГАНОВ 0 Ш О Д Н О Г 0  КОНТРОЛЯ. ш
где какому водителю дали 
квартиру. Например, ков- 
дорчане точно знают, что 
один из водителей автопар
ка живет (или жил до не
давнего времени) в доме 
№ 19 на улице Ленина.

Где живет его коллега, 
который водит скромный 
«пазик» 01-98, тоже принад
лежащий автопарку, ска
зать затрудняемся. Зато 
точно установлен другой 
факт. R среду, 16 сентября, 
шофер Перов промчался ми
мо остановок в сторону 
вокзала. На лобовом 
стекле извиняющая таб
личка: «По заказу». Пас
сажиры, вернее граждане,

мечтающие ими стать, по
скольку до святых 10.00 ос
тавались минуты, нервно 
пританцовывали на бетон
ной плите. Однако водитель 
на них ноль внимания.

П только благодаря рей
совому автобусу, который 
на счастье в тот день не 
выбился из графика, уда
лось проследить, куда 
мчался водитель Неров. Он 
спешил в магазин, что у же
лезнодорожной станции. И 
пока граждане выкарабки
вались' из рейсового ЛАЗл, 
Неров спокойно отоваривал
ся у прилавка.

Ладно, отбросим этиче
скую сторону медали. Хотя

человек направлялся в ту 
же сторону, но не подумал 
Посочувствовать опаздываю
щим на поезд. Не будем со 
своим уставом в чужой мо
настырь. В автобусном пар
ке строго считают ‘деньги и 
попробуй провезти пассажи
ра без билета. А с горючим 
как? Почему эго водитель 
может в личных целях разъ
езжать без страха подверг
нуться даже взысканию?

В минувший вторник, 20 
октября, редакция провела 
мини-рейд по городу. Так 
что грузовые автомашины, 
запечатленные на снимках, 
это не картинки с выстав
ки, а фотообвинения. На

■МИ,, !|, 1ч .

нервом снимке автомашина 
17-17 МУА, время — самое 
обеденное — 13.25. За ка
кой надобностью машина 
находилась' во дворе дома 
на Зеленой — тайна води
теля: Он пожелал остаться 
неизвестным.

Так же, как и шофер ма
шины 91-52 МУГ, поставив
ший закрепленную за ним 
технику рядом с домом, на 
котором табличка: Микро
район, 14. Время — 13.00. 
Болезненно скромным ока
зался и водитель машины, 
изображенной на третьем 
снимке: 67-14 МУГ. Этому 
было удобнее остановиться 
у дома на Кошица, 13. В

13 часов 15 минут. Навер 
ние, чтобы одним глазом 
обедать, а другим из окна 
выглядывать. Впрочем, до
мысливать не будем. Хва
тит с нас и того наблюде
ния, что в обеденное время 
город почему-то наводняют 
грузовые машины.

Недавно в печати про
мелькнуло предложение: в 
качестве первого шага борь
бы с этим злом — когда во
дители пугают государст
венный транспорт с личным 
— вычитать из зарплаты 
хотя бы стоимость бензина 
и амортизационных расхо
дов. За поездки в личных 
целях. Выносим предложе
ние на рассмотрение адми
нистрации автохозяйств. 
Впрочем, трудно будет воз
разить и против более дей
ственных мер. Лишь бы они 
были предприняты.

Рейдовая бригада «Р уд 
ного Ковдора».
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Щ  Стройка-

Вторая
смена

Отблески сварки отоажа- 
ются на административном 
здании й эстакаде, резер 
вуарах. Сварщик, в робе и 
защитном козырьке, высе
кает миллионы ярких искр. 
Огненная дуга опоясывает 
грубу, и вот уже стык го
тов. Ровный, четкий, как 
будто машинный.

Иначе и нельзя: по тру
бам будет течь горючее. 
Чтобы проложить все тру
бы и состыковать их, нужен 
сварщик и не один.

На складах ГСМ  работает 
бригада сварщиков из 
СУ-5,, возглавляемая В. И. 
Киселевым. Все не ниже 
пятого разряда. Все квали
фицированные мастера.

—  Во вторую смену из 
нашей бригады работают 
трое, —  говорит В. И. Хо- 
лощак. —  Задание, как и 
подобает, перевыполним.

В отдалении от резервуа
ров постукивает двигателем 
экскаватор. Вот ковш за
мер над кузовом, и снова 
стрела несет очередную 
порцию грунта. И так не
сколько раз, пока самосвал 
не отъезжает. А его место 
занимает очередная маши- 
-а.

Котлован прямо на глазах 
-i I лубляется. Хоть к вечеру 
и ударил мороз, но на ли
це машиниста блестят би
серинки пота. Глаза устрем 
лены туда, где ковш захва
тывает землю, а руки на
пряженно лежат на оыча- 
гах. Вот левая рука пришла 
в движение, а вместе с ней 
синхронно поднимается 
стрела. Напряглась ' правая 
рука — и стрела несет ковш 
с землей к машине.

—  Это будет котлован 
под емкости до восьмиде
сяти кубов, —  говорит В. Н. 
Серебряков, —  Работа ос
ложнена тем, что на этом 
месте были отвалы пыли и 
шлака ТЭЦ. Поэтому грунт 
мягкий, экскаватор может 
поплыть.

И действительно, земля 
под гусеницами экскавато
ра колышется, будто это 
трясина на болоте. Посто
янно приходится маневри
ровать. Но котлован по 
проекту должен быть на 
этом месте, и он будет.

М. ГУСЛЕНКО В,

Тревожный 
реестр

Отдел капитального стро
ительства комбината соста
вил конъюнктурный обзор 
хода строительства пуско
вого комплекса-81 по со
стоянию на 1 октября. В 
целом генподрядчику и его 
субподрядным организаци
ям предстоит ещ е освоить 
1.404 тысячи рублей.

Не видно пока возм ож 
ностей выхода из прорыва. 
£сли в корпусе обогащения 
А Б О Ф  субподрядчики мо
гут приступить к делу почти 
на всех участках, то о скла
де ГСМ  этого сказать нель
зя. Так ж е как и о железно
дорожных путях на А БО Ф . 
А на железнодорожном 
тупике к складу ГСМ  фронт 
работ имеется, но туда не
кого поставить. Не хватает 
большого числа исполните
лей у генподрядчика и у 
субподрядных организаций, 
которые отвечают за связь, 
сигнализацию, радиофика
цию, пожаротушение и ло
ж а  р н у ю сигнализацию.

Не на много улучшилось 
положение и по состоянию 
на 20 октября. Особенно в 
части ликвидации недоделок 
на объектах, принятых в 
эксплуатацию в прошлом и 
позапрошлом годах. А лик
видировать недоделки (и 
зто зафиксировано во мно
гих серьезных протоколах, 
посвященных ходу строи
тельства) предстояло «впе
реди паровоза». Тем не м е
нее, на базе по ремонту 
тракторов до сих пор не 
смонтирован конвейер, не 
сдана в эксплуатацию связь. 
Так ж е не закончена, а зна
чит и не принята, связь на 
полустационарной установ
ке по приготовлению щ еб
ня, на базисных складах, в 
гараже производственных 
автосамосвалов. Не ликви
дированы недоделки, как 
строительные, так и мон
тажные на главной понизи
тельной подстанции обога
тительного комплекса, на 
третьем сгустителе А БО Ф , 
на корпусе сушки М О Ф , на 
базисных складах, корпусе 
обогащения М О Ф , тепло
электроцентрали, оборот
ном водоснабжении, базе 
материально - техническо
го снабжения

Тревожный реестр.

Поющие сердца

Трудно уже представить 
концерт художественной са
модеятельности Дворца 
культуры без Народного 
хора русской песий, его со
листов.

А ведь именно эго и есть 
признание, завоеванное не 
одним годом работы. Уча
стники хора пережили пик 
популярности вокально-ин
струментальных ансамблей, 
выдержали натиск электро- 
м.икрофоиных голосов. Не 
обращали внимания. Рабо
тали. Казалось бы — чего 
традиционнее — народное 
пенис. Но понадобилось семь 
лет, чтобы о хоре заговори
ли, чтобы увидели специали
сты лицо коллектива. Запо
минающуюся, отличную от 
других хоров Мурманской 
области манеру пения.

Для меня каждая встреча 
с коллективом Народного 
хора — .праздник. И каж
дый раз — открытие. Даже 
костюмы, в которых хор вы
ступает бессменно седьмой 
год, не примелькались.

Из репертуаре песни 
не выбросишь

В подборе репертуара уча
ствуют все. Спорят, ругают 
ру ководител я. Вчит ыв а ются 
и вчитываются в текст — 
для хоровиков он равноце
нен аккомпанементу. Наиг
рывает и наигрывает мело
дию хормейстер Народного 
хора Александр Михайло
вич Бедуля. Подчеркну, в 
едином лице и аккомпаниа
тор, и художественный ру
ководитель хора, и аранжи
ровщик и... самодеятельный 
композитор.

И уж если сошлись на 
песне, никто не скажет — 
не свое пели.

Более 50 песен в репер
туаре Народного хора. Мно
го это или мало — не бе

русь судить. Но что нет там 
ни одной искусственно по
пулярной, шлягерной песни 
— убеждена.

Песни ноют известные — 
Кутузова, Радыгина, Заха
рова. Те, которые являют 
собой образцы современно
го творчества. Поют, но не 
копируют знаменитые кол
лективы. Скромность же ру
ководителя не позволяет ря
дом с именем прославлен
ного композитора ставить; 
аранжировка Александра 
Бедули.

Кто есть кто
Различных по характер), 

профессии, возрасту людей 
объединяет Народный хор 
русской песни.

Доброй улыбкой встреча
ет посетителей па работе 
оператор почтамта Любовь 
Красножон. В музыкальных 
работников детских садов 
Валентину Архангельскую и 
Лидию Прилуцкую влюбле
ны их воспитанники.

Мария Павловна Загнухи- 
на -— одна из лучших ня
нечек детских садов Ков
дорского ГОКа. Эдуард 
Баглюк и Аркадий 'Гурчен
ко —руководители подраз
делений Ковдорского ГОКа, 
Сергей Самусенко—слесарь 
АБОФ, специалист-универ
сал. Экипаж буровиков, в 
котором трудится Анатолий 
Мамошин, известен за пре
делами района.

Перекличку, можно про
должить —  в хоре более 40 
участников. Отмечу, ни об 
одном из них не скажут на 
производстве: «Опять петь! 
Артист...». Ни одного из 
них ни в какие времена не 
освобождаем от работы для 
концертов в городе. Исклю
чение — поездки по обла
сти.

Единственная привилегия

для всех самодеятельных 
артистов — так работать, 
чтобы потом иметь мораль
ное право посещать репети
ции. Не без греха, приходят 
в хор и претендующие,, гид 
привилегии. Не удержива
ются'.

Грани творчества
Для руководителя хора 

Александра Михайловича 
Б е д у  л и словосочетание 
творческий подход — не 
дежурная фраза. Бывает на 
репетициях прощает огрехи 
техники: где-то недотянули 
мотку, сценически не пере
воплотились. Хотя и эти 
профессиональные требова
ния уже под силу певцам. 
Но ни за что не простит пе
ния без души, «на чистом 
профессионализме». Счита
ет, и прав, не дойдет тогда 
песня до сердца слушателей.

Поэтому любая репетиция 
начинается с разговора о 
песне, ее музыкальных осо
бенностях, оттенках. Идет 
процесс напитки, как гово
рит Бедуля, души и сердца 
исполнителей. Образно, до
ходчиво, с музыкальными 
иллюстрациями из песен.

Полнее и шире раскрыва
ется содержание произведе
ния через поэтические кар
тинки края, о которых будет 
петь хор. Поразительный 
взлет фантазии доступен ру
ководителю. Фантазии и 
любви к краю, в‘ котором 
живем. Как тут не вспом
нить песню о летчиках За
полярья, слова и музыку 
которой написал Александр 
Михайлович. А творческое 
содружество с мурманским 
поэтом Владимиром Смир
новым! Благодаря ему ро
дилась прекрасная песня о 
женщине-труженице. С пес
ней ветеранов читателям 
еще предстоит встретиться.

Отбросим суеверие, ирису» 
щес артистам, даже само» 
деятельным, раньше врсме» 
ни не говорить.о задумках, 
Мне кажется, что иейно 
ожидает долгая жизнь.

Живем 
завтрашним днем

: Не думать о завтрашней 
дне т— значит заведомо а$* 
рекать дело на провал. Пси 

г этому сегодня в коллекти» 
ве думают о целых ком по» 
зициях, на которые можно 
рассчитывать благодаря 
тесному сотрудничеству хр» 
ра с танцевальной группой 
и оркестром народных ин» 
струментов. Возможно, че* 
рез год-другой оно, сотруд* 
ничество, и выльется в ан< 
самбль песни танца. А кос* 
тяком по праву будет На* 
родпый хор. русской песни.

Завтрашний день — это и 
пример, когда попутно е 
трудоустройством на работу 
по , основной специальности 
люди поступают и в... хор, 

Завтрашний день хора 
это и дети наших артистов. 
Они, естественно, приходят 
вместе с папами и мамами 
на репетиции. Очень серьез» 
но относятся к увлечению 
родителей. Наверное, ска
зывается «облучение музы» 
кой». С детства впитывает* 
ся любовь к народной пёснйа 
На лету схватывают пар* 
тин и тихо, вполголоса 
(чтобы не мешать) подпр* 
вают. А если уж  в полны# 
голос,' то шмыгают зд 
дверь!

Не удивительно, что пм 
нутся за ' родителями. И кай 
шутит Эдуард Павлович 
Баглюк, приходящий на ре» 
петиции с внучкой: «Петь к* 
брошу, пока внучка не под* 
растет и не заменит деда», 

Правда, замена была бы 
равноценной, если б Эдуард 
Павлович приводил на ре
петиции внука — мужских 
голосов пока в хоре не хва* 
тает. Но это уже тема дру* 
того разговора.

Н. Н И К И Т И Н А , 
директор Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября.
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Ф Делюсь— —— —

Виолончель, 
скрипка 

и фортепиано
Надолго запомнится ми

нувшее воскресенье обита
телям общежития № 3 Ков
дорского ГОКа. К  нам в 
гости пришли артисты М ур
манской областной филар
монии, Встретились мы с 
ними впервые, но очень ско
ро каждому, кто присутст
вовал на этом концерте, ка
залось, что на сцене старые 
добрые друзья.

■Музыковед С в с т л а н а 
Крымская непринужденно, 
в доступной для аудитории 
форме, рассказала о ком
позиторах, о красоте клас
сической музыки . Велико
лепная игра Гадимы Мази- 
торой' (скрипка). Светланы 
Осягмной (виолончель) и 
Инны Левченко (фортепиа
но) ;дополняла этот чудес
ный рассказ. Звучали чарую
щие. мелодии Глюка, Чай
ковского, Скрябина, Рахма
нинова, Бпчмса, Огинского, 
Дунаевского.

Л. БОВТРУК, 
воспитатель общежи
тия № 3.

• ф  Э в р и к а ! '

На колесах — едут, 
без колес —  плывут
Па прогулке обратила 

внимание детей на то, как 
движутся облака. В конце 
прогулки спросила:

Что мы наблюдали? 
Олег Уваров, ему три го

да и семь месяцев, поделил
ся:

— Небо ехало.
Наташа Карпова, как 

старшая, ей ужу скор® ис
полнится четыре года, по
правила:

- Небо не -ехало, а плы-
ю.
Отпуск — для всех 

отпуск
Увидев первые снежники, 

Сережа Сидоров, ему три 
да и семь месяцев, во- 

скликнул:

— Смотрите, Дед Мороз
) \  уже отдохнул!

Открытие Америки

Тог же Сережа как-то 
спросил:

— .Екатерина Акимовна, 
вы знаете, какой в Америке 
был дождь? Такой, что все 
испугались!

— А ты, Сережа, знаешь, 
что такое Америка?

— Знаю, по телевизору 
видел.

Е. ПЛАТОНОВА, 
воспитатель яслей-са
да «Теремок».

Положено по штату
Идем с сестренкой из дет

сада. Она рассказывает:
— А у нас игрушек мно

го!
Кто же вахт их сделал? 

—: А браты.
Какие браты? 

Помолчала...
— У каждого же челове

ка есть брат.
О. М АКАРОВ, 

учащийся Лисинского 
техникума лесного хо
зяйства, практикант 
Ковдорского лесниче
ства.

■ф Сты дно!

Экскурсанты
поневоле

Работники базы магери 
ально - технического, снаб 
жения Н. Н. Синашкин, 
В. А. Пашков, В. Ф. Анд
реев, И. А. Хлучин, В. А 
Клюшинцев, В. П. Мала- 
шенко, А. Я. Демми, В. С, 
Моркин совершили экскур
сию в медицинский вытрез
витель. Не по любознатель
ности, а в принудительном 
порядке. Их сотрудники ми
лиции и дружинники доста
вили туда, так как работни
ки нарушали общественный 
порядок в городе.

Товарищеский суд цеха 
вынес каждеуму в отдельно
сти общественное порица
ние. И еще обратился с 
просьбой в редакцию «Руд
ного Ковдора» опубликовать 
имена нарушителей под со
ответствующей рубрикой. 
Пусть все знают имена лю
дей, по чьей вине коллек
тив снимают с рассмотре
ния при подведении итогов 
соревнования.

П. СОКОЛОВ, 
председатель товари
щеского суда БМТС.

ф  Было не было

Крен крена нз слаще
Озеро Осеннее неподалеку 

о I УполОкши. Середина ав- 
пега. Сидим, попиваем ча
ек. Разговор опять же во
круг рыбалки.

Погод? сГояла пасмурная. 
Холодновато, да и рыбка 
не. проявляла интереса к 
нашим мормышкам.

Вдруг один, из нас обра
тил внимание на рыбака, 
что плыл с того берега. 
Встал на якорь. Сидим, на
блюдаем. Это мания такая 
у рыбаков подсматривать. 
Но если товарищ в лодке 
окажется удачливым, Пой
мает пару, рыбин —  хоро
шего "не жди. Сразу его 
возьмут ,в кольцо. Ничего 
.не' поделаешь, все хотят 
удовольствия.

Но тут этого ие произо
шло. Правда, рыбак часто 
махал удочкой, но все впу
стую. Смотрим. Положил 
удочку, низко наклонив го
лову. А минут через десять 
поплыл к "берегу. Сделал 
все как следует. Вытащил 
лодку, взял рюкзак, идет 
в нашу1 сторону. Не доходя 

. до костра сел на валежину, 
закурил.

— Как, рыбак, дела?
— Темный лес и мутная 

воча.
г'?но, больше вопросов 

К сами видели. Встал, по

шел к лодке, несет удочку. 
Опять садится, достает
нож, втыкает его в вале
жину. Подходим; он уткнул
ся, разматывает леску.

Видим, мужик серьезный,
притом слегка выпивший.

’’Берет рюкзак, достает
фляжку, кружке, закуску. 
Орудует ножом. Опять сло
жил все. в рюкзак. Нож 
воткнул в валежину. Поси
дел, покурил. Встал, рюкзак 
через плечо, удочку в руки, 
идет к лодке. Был «подмо
ченный», да еще примочил. 
Походка, правда, быстрая, 
но с креном. То р. одну,, то 
в другую стороны.

Благополучно погрузился, 
поплыл. Бросил якорь, за
кинул удочку, потом сс не
сколько раз перекидывал и 
вдруг затих. Не иначе об
ратно запутался.

Вдруг крик:
— Помогите, спасите, го

ну!
Крик резкий, пронизыва

ющий. Быстро вскочили:
— Держись .за лодку!
Подплыли к нему, один

из нас развернул плоско
донку кормой:

— Бросай свою, хвзтайсь 
за мою. Только не вздумай 
залазить, просто держись 
обеими руками, это верней, 
а то опрокинешь. Глаза ис

пуганные, но комбинацию 
выполнил просто превосход
но. На берег приплыли бла
гополучно, удочку и рюкзак 
тоже привезли. Костерок, 
конечно, развели поболь
ше, а он приступил к вы- 
ж идо к с и сушке.

Пришел в себя, приобсу- 
шился, заметнее разговор
чивым стал.

— Слушай, дружок, поче
му у тебя лодка рваная в 
носовой части и главное .— 
дыра сверху. Кормовой от
сек у тебя целый, за кото
рый ты • держался.

— Я ее ножом поронул.
— Как ножом, зачем?

- - Мне, думалось, что я 
и* берегу сижу, на вон той 
валежине и распутываю 
леску.

— А нож где?
— На дне, конечно.^
— Сам-то ты не спускал

ся на дно?
— Не успел. \
— А надо бы посмотреть, 

есть ли там рыба.
Молчит.
— Да, с такими рыбака

ми удачи ие жди. Только 
и знают барахтаться в во
де, крик поднимать и рыбу 
распугивать.

Обратно ни звука. Но ры
баки народ дотошный.

— Ты расскажи, в чем де

ло, как все получилось. Что, 
псих что ли? Или шарики 
за ролики?

— Это все из-за губасто
го.

— Что за губастый?
— А картинка на бутыл

ке рома.
Смех. Здорово значит ро

му . набузовался. Не смог 
даже лодку от валежины 
отличить.

— Пойми ты, дурья го
лова, его пыот рюмочками, 
а не кружками, С такой до
зой другой раз нырнешь и 
не вынырнешь.

— А что вы-раскудахта
лись! Вот все изобретают, 
выдумывают, а мое понятие 
такое. Почему бы не выду
мать рыбацкую водку! Та- 
кую, чтобы она душу грела, 
а память не отшибала.

—- Ты обратись по этому 
поводу к врачу-психнатру. 
Он. может, для тебя что и 
выдумает.

В  общем внушение рыбац
ким способом продолжа
лось бы долго, но надо бы
ло и рыбку побеспокоить. 
Да и горя здесь больше, 
чем смеха. Как не прикинь, 
а на рыбалке лучше все-та
ки греться без спиртного. 
Надежнее и полезнее.

Е. БОРОДИН,
ассенизатор жилищно-
коммунальною управ
ления.

Редактор Я. МАХЛИН.

Дает
справку

— В И И — И И М П 'Ш м Ж йЯ
сериях (12, 15, 18-15, 21,

26—28 октября — «Ею
а  заплатит за удачу» (12, i 4,
в 16, 18-15, 20, 22).
т 29—30 октября «Два

О П О Э  Л A F I1 1Б долгих гудка в тумане»и п и Э Д А Ь Ш Ь  —  (29.го. ,2) ]4 16( 21. i0.lo ,
ВИ Н И  12, 16, 18-15, 20, 22); «По-

С В О Ю  З А Б Ы В Ч И В О С Т Ь  говорим, брат», в двух сери- 
31 октября заканчивается ях ( 29-го: 18-15). 

подписная кампания на 1982 +■
год. Если до этого време- С К И Д К А
ни, а желательно, конечно, ы з г и л п л а
не тянуть до последнего ^  о и л о Ш А Я
Дня, вы не подписались на Магазин, торгующий то-
газеты и журналы, то в бу- варами по сниженным це- 
дущ ем году придется про- нам, открыт после ремон- 
стаивать в очередях у ки- та. В магазине имеются 
оскоз «Союзпечати». Напо- товары различного ассор- 
минаем, что подписаться тимента, цены на которые 
мож но в агентстве «Союз- снижены на 50— 60 процен- 
печати», во всех отделени- тов, а на некоторые —  до 
ях связи. Но лучше всего— 90 процентов, 
у общественных распрост- Магазин расположен на
ранителей. углу улиц Парковой и Гор-

Напоминаем также, что няков. Открыт с 11 до 18-30 
стоимость годовой подпис- (перерыв с 13-30 до 14-30), 
ки «Рудного Ковдора» —  в субботу —  с 11 до 15-30, 
1 рубль 4 копейки. выходной —  воскресенье.

-ф- ОРС Ковдорского ГОКа.
В О  Д В О Р Ц Е  +

К У Л Ь Т У РЫ  И М ЕН И  НЕ О С Т А ВЛ Я Й Т Е  
50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б РЯ  В Е Д Р А

24 октября —  КинОЛСКТО- с мусором у площадок, где 
рий <**Для вас, родители» останавливаются мусоровозки.
(16) и «В помощь самооб* Это и в теплое врсмя года нвv '  ^  и рекомендовалось делать, а сей-разованию воспитателей» час и подавно. Мусор смерза-
(17). Тематический вечер, eTC*, ведро трудно освободить.
посвященный Дню работни- Так ,,то волсй неволей придете* -  ̂ * вывозить эти ведра на свалку,ков автомобильною гран- видимо, обойдется намного дс- 
СПорта (18), шевле все-таки дождаться мусо-

25 октября —  «Вечер га н - 1)0В° ЗКИ- в<Дь график они
(О Г\\ • F «ольшинстве случаев строго со-цев» (/U j. блюдают. Да и во дворе будет

26 октября — Гастроли намного чище.
артистов Киевского цирка Ж К У  Ковдорского ГОКа.
(18-30 и 21). +

27 октября — Универси
тет культуры (12-30).

28 октября — Универси
тет правовых знаний (17). ,  нов,
Клуб «Юность». Тематиче- быткомбината

Н А  П Р И М Е Р К У , 
Д Е Д  М О Р О З !

Ателье Ковдорского рай-* 
принимает

ский вечер «Не расстанусь злказы на шитье „моаог° д*них костюмов для Деда Мо*
роза и Снегурочки.

+  ‘ j
Т Р ЕБ У Ю Т С Я ! I 
Т Р ЕБ У Ю Т С Я !

Отделу рабочего снабже.

с комсомолом!» (18).
29 октября — Вечер ком

сомольского актива, посвя
щенный Дню рождения 
комсомола (19).

30 октября — «Мы вер
ная смена твоя, комсомол!» ння на постоянную работу 
(13). — буфетчики, (для работы

в общежитиях, школах, 
других учреждениях и пред
приятиях), ученики буфет
чиков, повара, ученики по
варов, гардеробщики, швей
цар, полотер (для работы в 
ресторане «Север»),

А также — кондитеры, 
ученики кондитеров, офпци-

«Малые24 октября - 
грехи наши» (18)

25 октября—«Самый кра- анты, ученики официантов, 
сивый конь» (14); «Те, кого кассиры, ученики кассиров, 
ищут» (16, 18). посудомойщицы, рабочие,

27 октября — «В тени грузчики, машинисты хбло- 
твоих ресниц», в двух сери- дильных установок, слеса* 
ях (18, 21). ри„по ремонту холодильно-

29 октября — «Девушка го* и технологического обо- 
со швейной машинкой» (19, рудования, мастер КИПиА, 
21). газоэлектросварщики, слеса-

30 октября — «Волшеб- ри-сантехники, электрики,

4а

Алло! Внесите изменения!
Трест «Ковдорстрой»

У П РА ВЛ ЕН И Е
Отдел кадров, обший 72-886
Диспетчер 72-766
Зам. гл. бухгалтера 72-735
Начальник ПТО 72-738
Спсичасть 72-750
Геодезическая лаборатория 72-774
ДСО «Труд» 72-373
Отзел комплектации 72-374
Гл. энергетик 72-771
Юрист 72-773
Бухгалтерия постройкома 72-785
Начальник ППР 72-782
Сметно-договорный отдел 72-890
Сметно-договорный отдел 72-701
Отдел сводной отчетности 72-703
АХ О 72-768
Начальник ОКСа 72-391
Участок связи 72-847

К Л У Б  «ИСКРА» '
Учебный комбинат треста 72-891

АВТОТРАНСПОРТНАЯ КОНТОРА
Диспетчер 72-889

КПП
Диспетчер 72-778

СМУ-1
Гл. инженер 72-270
Инспектор т . к . '  кадров 72-270
Дисятчер 72-775
ПТО 72-537

5а _
СМУ-2

ное кольцо» (10-40).
В К И Н О Т ЕА Т РЕ  

« Ю Н О С Т Ь »
24—-25 октября — «Веч

ная сказка любви», в двух
6а  ___________

Начальник, секретарь 72-356
ПТО 72-772

СМУ-3
Начальник 72-536
ПТО 72-888

СУ-4
Секретарь 72-652

СУ-5
Начальник 72-757
Диспетчер 72-756
Производственный отдел 72-875

УМС
Диспетчер 72-776

УПТК
Отдел реализации 72-109
Погрузбюро . 72-792
«САНТЕХМОНТАЖ», начальник 
«БУРВЗРЫ ВП РО М »

72-392
72-533

«ТЕРМ О И ЗД ЕЛИ Я» 72-533
«ГИ Д РО ЭЛЕКТРО М О НТАЖ » 72-102
«П РО М ВЕН ТИ ЛЯЦ И Я» 72-291

РАЙИСПОЛКОМ <
Райкомхоз 72-759
РОИ О 72-806
Бухгалтерия, материальная часть 72-781
Общество охраны прироры 72-168
Начальник штаба ГО 72-798

РАЙ ВОЕНКОМ АТ
Финансово-хозяйственный отдел 72-801

И ЗВЕС ТКО ВЫ Й  ЗАВОД
Директор 72-371

Гл. инженер 
Бухгалтерия 
Промплощадка

ГО К «КОВДОРСЛЮ ДА»
Приемная директора 
Партком
Гл. инженер ОКСа

Д ЕТС КИ Е САДЫ
«Солнышко»
«Чайка»
«Журавленок»
«Лесок»

М АГАЗИ Н Ы  
Универмаг «Ковдор»
«Хозтовары»
«Спорттовары»
«Продукты», Комсомольская, 9 
Универсам, сТол заказов

РЕСТОРАН «ГИРВАС»
Директор, бухгалтерия

ГОСТИНИЦЫ 
Городская, администратор

П А РИ КМ А ХЕРС КА Я
Слюдяная, 1

ХИМЧИСТКА
Слюдяная, 1
ПРО ФИ ЛАКТО РИ И  КО ВД О РСКО ГО  ГОКа
Вахта 72-375

ВО КЗА Л
Начальник станции 72-760
Дежурный 72-812
Товарная контора 72-732
Контейнерная площадка 72-744
Табельная путейцев 72-745

72-372
72-885
72-631

72-835
72-742
72-743

72-804
72-805
72-538
72-293

72-791
72-779
72-797
72-706
72-737

72-535

72-741

72-704

72-790

рабочие овощехранилища, 
плотники, каменщики, шту* 
кагуры-маляры, строители- 
монтажники.

* * *
Ковдорскаму райбытком* 

бинату на постоянную рабо
ту — фотографы, обувщики, * * #

Цеху подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу — 
дежурные электрослесари, 
слесари по ремонту электро
оборудования склада гсм ,  
слесари по ремонту и обслу
живанию оборудования 
ГСМ, сварщики, слесарь 
КИПиА, сантехники, мой
щик автомобилей, водители 
автомобилей, имеющие ка
тегории «Д» и «Е».

Этот номер газет!ьГв~ ти
пографии «Кандалакшский  
коммунист» набирали лино- 
типистки М. П. К О Н О В А 
Л ОВА и Н. П. КЯЛЬМ И Н А , 
верстала В. И. ВИ Л КО ВА , 
клише нарезал В. А . ГАЛЬ- 
ЦЕВ, печатал на ротацион
ной машине В. В. ЗЯ Б Л О З,
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184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая. 56.
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На нас 
равняются

Оргамиэационный коми
тет райкоме ВЛКСМ подвел 
итоги смотра-конкурса за 
9 месяцев среди комсо
мольски» организаций и 
комсомольско - молодеж
ных коллективов района. 
Победителем признан коми
тет комсомола Ковдорского 
ГОКа (секретарь Л. Немко- 
ва). Комсомольской органи
зации цеха КИПиА (секре
тарь С. Большее) присуж
дено второе место А среди 
комсомольско - молодеж
ных коллективов призерами 
стали: экипаж экскаватора 
№  12 рудника «Железный» 
(старший машинист А. По
пов, групкомсорг Е. Ани
кеев), экипаж БелАЗа 
№  138 цеха технологическо
го транспорта (бригадир 
Ю  Елдин, групкомсорг В. 
Николюк) и коллектив хим- 
яаб'ратории ЦЗЛ (бригадир 
В Какуевицкая, групком- 
со ', С. Голубина).

J a  c a o b o a v — • . 
дело

На руднике «Железный» 
успешно выполнили личные 
социалистические обяза
тельства в честь 64-й годов
щины Великого Октября 
буровые бригады А. И. Вер- 
тебного (с начала года про
бурила 40.340 погонных 
метров взрывных скважин) 
и Л. В. Чекалева (35.170 по
гонных метров), экипажи 
экскаваторов А. П. Попова 
(с начале года погрузил 
1 миллион 148,7 тысячи ку
бометров горной массы), 
Б Ф . Симонова (645,7 тыся
чи кубометроа) и Н, Е. Ду- 
рягина (646,6 тысячи кубо
метров).

Готовая
продукция

7.615 тонн руды продро- 
била сверх плана недели 
смена С. Н. Калимулина 
(оператор Л. Н. Любимова) 
с обогатительного комплек
са. А смена И. А. Яхина 
(оператор В. И. Коротких) 
просушила 24.371 тони и от
грузила 30.300 тонн желез
ного концентрата при плане 
соо ветственно 22.410 и 
26.109 тонн.

(-клад ГС М
По итогам прошедшей не

дели вымпел «Победитель 
в социалистическом сооев- 
новании» присужден брига
де изолировщиков Веры 
Ильиничны Клевцовой, ко
торая на строительстве 
склада ГСМ выполняет по 
Волторы нормы,

ПравофданговЫе

%  -inner соревнования —  .....   ' ■■■ ■  -
ГРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА! ВЫШЕ ЗНАМЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНО- 

Ьа НИЯ!
ВЫПОЛНИМ И ПЕРЕВЫПОЛНИМ ЗАДАНИЯ ПЯТИЛЕТКИ!

(Из Призывов Ц К  КПСС.)

В числе 
призеров

Бюро райкоме КПСС, рай
исполком и бюро райкома 
Ь; »СМ подвели итоги со
циалистического соревнова
ния коллективов промыш
ленных предприятий оайо 
на аа третий квартал и на
звали победителей. 8 числе 
завоевавши* первое -десто 
— коллектив цеха подготов
ки производства, второе — 
коллектив теплоэлектро
централи и третье — кол- 
л. этчвы энергоцеха и ОРСа 
(1овдс<: :иого ГОКа.

Т

Профком Ковдорского 
горно • обогатительного 
комбината подвел итоги со
циалистического соревнова
ния среди подразделении 
за третий квартал 1981 года, 
Победителями признаны:

К О Л Л Е К Т И В Ы  УЧА СТ 
КО В : центрально - ремонт 
ных мастерских рудника 
«Железный» (начальна\ 
В. К. Макаренко, профгруп
орг И. Т. Матухио); дроб
ления обогатительною ком
плекса (начальник В. Н 
Петров, партгрупорг. С. И. 
Калиму, шн, нредседа гель 
цехкома С. А. Голиков); 
жилишно - эксплуатацион
ного участка № 2 жилищно- 
коммунального управления 
(начальник А. Д. Гоглев, 
профгрупорг Г. С. Кроио- 
това); эксплуатации КИПнА 
А БО Ф  цеха КИПиА (на
чальник Ю. В, Кириченко, 
профгрупорг Т. А. Прий- 
м ак);

К О Л Л Е К Т И В Ы  СМ ЕН : 
№ I бурового участка руд
ника «Железный» (сменный 
мастер В. И. Ершов); №  4 
участка хвостовою хозяйст
ва (мастер В. С. Гаррилюк, 
профгрупорг Д. А. Корнее
ва): №  4 участка сушки 
М ОФ (мастер А. .А. Мураш- 
кин, профгрупорг И. В. Фро
лова); № I участка обога
щения (мастер В. И. Крас
ников, профгрупорг Т. Я. По
лигона); №  I участка дроб
ления (мастер С. А. Голи
ков, профгрупорг Л. С. Ж у 
равлева); В. И. Майоровой 
и Н. И. Соколовой из отде
ла технического контроля;

смена «Г» теплоэлектроцент
рали (начальник В. С. Ж у 
ков) ;

Э К И П А Ж И : № 33 брига
ды №  2 (водители Ю. В. 
Вербицкий, В. А. Романен
ко, И И. Покамарев), 
№  36 бригады № I (води
тели В. В. Цнбулик, В. И. 
Шайгородскин, В. А. Внгек) 

цех технологнчссхо' о 
транспорте; ЭКГ-8И N4 4 
(старший машинист А. '!. 
Савиных), ЭКГ-4,6 № 16 
(старший машинист И, Е. 
Д уряпж ), бурового станка 
№ 3 (старший бурильщик 
А И Вертебный), ДЭ'Г-250 
№ 40 (старший машинист 
И. А. Сафонов) — рудник 
«Железный»;

К О Л Л Е К Т И В Ы  С Л У Ж Б : 
сантехслужбы обогатитель
ною комплекса (начальник 
Л . Ф. Захарчук, партгруп
орг А. Л. Глушенко, проф
групорг Ю. А. Баранов); 
мехслужбы участка флота
ции (механик А. А. Заха
ров, профгрупорг Л. П. Фо- 
рофонова); электрослужбы 
участка флотации (старший 
электрик В. П. Селиверстов, 
профгрупорг А. В. Карпин
ский) ;

К О Л Л Е К Т И В Ы  Б РИ ГА Д : 
электромонтеров - обмотчи
ков электроремонтного це
ха (бригадир Е. А. Шони- 
на); штукатуров-маляров 
ремонтно - строительного 
цеха (бригадир В. А. Глыб- 
чак );

Л У Ч Ш Е Й  Л А БО РА Т О 
Р И Е Й  признана лаборато
рия обогащения ЦЗЛ (на
чальник В. В. Новожилова,

Когда на пулыюнасосной обогатительного комплекса 
дежурит электрослесарь В. Г. Денисов, аварийных оста
новок не бывает. Вячеслав Григорьевич всегда своевре
менно заметит и оперативке устранит неполадку. За 
крепленное оборудование он содержит в хорошем со
стоянии.

На комбинате Вячеслава Григорьевича хорошо знают 
как активного спортсмена, на хвостовом хозяйстве — 
как члена редколлегии «Гидротранспортника», а в смене 
— как страхделегата,

—  Л, ГЕРБЫ ЛЕВА.

профгрупорг М. Д. Василье
ва);

Л У Ч Ш Е Й  ГРУ П П О Й  - 
группа оперативной связи 
цеха технологической дис
петчеризации и связи (мае? 
Iср В. И. Иванов).

Л У Ч Ш И М И  ПО П РО 
Ф ЕС С И И  Н А ЗВ А Н Ы : авто
слесарь Олиярник Николай 
Семенович, э л ект рос леса р ь 
Савинов Сергеи Григорьевич 
— цех технологического 
транспорта;

помощник бурильщика Ве
селов Игорь Михайлович, 
бурильщик Васяк Роман 
Карлович, электрослесарь 
Гуров Николай Тимофеевич, 
электросварщик Кузнецов 
Владимир Михайлович, элек
тросварщик Заградскин Се
мен Яковлевич, взрывник 
Уваров Сергей Петрович — 
рудник «Железный»;

электрослесарь Фенюк 
Владимир Дмитриевич, ма
шинист насосных установок 
Кукова Любовь Дмитриев
на, бригадир слесарей Каре
лин Петр Платонович, элек
трослесарь Иванов Виктор 
Егорович, слесарь-сантехник 
Кузнецов Алексей Иванович, 
электросварщик Аюпов Мас- 
гут Манибаевич. электро
слесарь Астапов Николай 
Михайлович, слесарь Нечаев 
Геннадий Васильевич, элек
трогазосварщик Глушенко 
Петр Павлович, оператор 
Царькова Екатерина Алек
сандровна, машинист кон
вейера Фролова Нина Ва 
сильевна, дробильщик Ни
колаев Анатолий Павлович, 
дежурный электрослесарь 
Бородулин Александр Пав
лович, оператор Политовз 
Татьяна Яковлевна, маши
нист конвейера Казачук 
Татьяна Михайловна, свар
щик Ятло Иван Алексеевич, 
слесарь Дудин Юрий Дмит
риевич, сварщик-резчик Пет
ров Александр Федорович— 
обогатительный комплекс;

кастелянша общежития 
№  2 Казакова Валентина 
Степановна, уборщица об
щежития №  4 Тимофеева 
Анна Тимофеевна, тракто
рист Кислых Владимир Вик
торович —  жилищно-ком
мунальное управление;

грузчик-стропальщик ба
зы материально « техниче
ского снабжения Рожка 
Андрей Тимофеевич; элек
тромонтер по обслуживанию 
оборудования цеха сетей и 
подстанций Антонова Гали
на Михайловна; электро- 
монтер-релейщик электроре- 
монтного цеха Непобедим- 
цев Михаил Иванович;

дробильщики Майорова 
Валентина Ивановна и Ива
нова Нина Андреевна; ла
борант физико - механиче
ских испытаний Бабкина 
Галина Авдеевна —  отдел 
технического контроля;

слесари Самсонов Андрей 
Валентинович и Гнусов Ми
хаил Михайлович —  цех 
КИ П иА ; электромонтеры 
Шумов Владимир Павлович, 
Елошин Александр Василье
вич —  цех технологическрй 
диспетчеризации и связи; 
электрослесарь по ремонту 
приборов ТЭЦ  Федоров 
Юрий Казимирович.

Юбилею комсомола-

Субботник 
за субботником

Саженцы лип
3 октября день выдался 

на славу. Комсомольцы очи 
стили территорию возле ад- 
/нинистратшшо - бытового 
здания от мусора и сухо
стойных деревьев, посадили 
саженцы липы. Хорошо по
работали Михаил Мошен- 
ков. Игорь Веселов, Алексей 
Иванов и остальные наши 
комсомольцы.

Н. Г У Б ЕР Н С К А Я ,
. секретарь комсомоть- 

ского бюро рудника 
«Железный».

В Фонд мира
24 октября молодые ра

бочие цеха подготовки про
изводства вышли па свои 
рабочие места ознаменовать 
День рождения комсомола. 
Тон в работе задали В. Руз- 
метов и Г1. Кудрявцев. На 
отремонтированном автомо
биле В. Рузметов выехал на 
линию. Не отстала и нееоюз- 
ная молодежь, В. Афонин, 
В. Агейкин н другие Ребята 
трудились с огоньком. День
ги, заработанные на суббот
нике, будут перечислены в 
Фонд мира.

О. Ц ВЕТ КО В , 
секретарь комсомоль
ского бюро цеха под
готовки производства.

Трудовой десант
63-ю годовщину Ленин

ского комсомола наша ор
ганизация отметила суббот
ником, который провели на 
теплице подсобного хозяйст
ва. Ребята подготовили теп
лицу к посадкам, выпололи 
засохшие растения. На рав
ных трудились молодые 
коммунисты Евгений Кра- 
совский и Андрей Захаров и 
комсомольцы Сергей Бе
режной, Людмила Котик, 
Валентина Красовская и 
многие другие..

А. И Л ЬЯС О ВА , 
секретарь комсомоль
ского бюро управления 
комбината.

ф  В номер!

С м отр
Исполком Ковдор

ского горсовета объяв
ляет конкурс на луч
шее оформление ко
лонн на праздничной 
демонстрации в чест^ 
64-й годовщины Октяб
ря.

Предприятие и школа
—  победители смотра
—  будут награждены 
грамотами исполкома 
горсовета.

— ф  Отчеты и выборы

Новый
состав

профкома
23 октября состоялась 

X I I I  отчетно - выборная 
профсоюзная конференция 
Ковдорского ГО Ка. С от
четным докладом выступил 
председатель профкома В. С. 
Бондарь. В прениях приня
ли участие машинист-ин
структор экскаваторного 
участка рудника «Ж елез
ный» Н. А. Дорохин, испол
няющий обязанности дирек
тора комбината А. А. Нови
ков, механик механомон
тажной службы обогати
тельного комплекса В. И. 
Беляев, токарь цеха техно
логического транспорта А. Б. 
Гуляев, водитель цеха под
готовки производства Л. И. 
Билии, кладовщик базы ма
териально - технического 
снабжения А. И. Пспеляева, 
слесарь цеха контрольно-из
мерительных приборов и ав
томатики Н. А. Абалымов, 
слесарь ремонтно - механи
ческого цеха Е. Н. Камен
ский, директор Дворца куль
туры Н. П. Никитина, на
чальник отдела рабочего 
снабжения А. Д. Колкота, 
водитель- цеха технологиче
ского транспорта С. Б. На- 
хушев, председатель обкома 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти Ю. М. Букшмн, первый 
секретарь Ковдорского рай
кома КПСС  Н. II. Поздня
ков. В  работе конференции 
принял участие также секре
тарь облсовпрофа Н. И. Во
рохов.

* * *
Конференция и з б р а л а  

профком комбината в сле
дующем составе: 

инженер МОТ управления 
комбината Татьяна Ннкола- 
евн,а. Арсеньева;

председатель профкома 
Ковдорского ГО Ка Виктор 
Семенович Бондарь;

инженер ОТБ управления 
комбината Зоя Сергеевна 
Бондарь;

водитель цеха подготовки 
производства Александр Ми
хайлович Демидов;

водитель цеха технологи* 
ческого транспорта Анато
лий Антонович Дьячков;

инструктор спорткомплек
са Таисия Алексеевна Жуль- 
иова-Лишемкова;

заместитель директора 
Дворца культуры имени 
50-летия Октября Тамара 
Григорьевна Каира;

заместитель начальника 
производственного отдела 
управления комбината Вик- ' 
тор Александрович Косгро* 
мин;

сепараторщица обогати
тельного комплекса Зинаида 
Ивановна Лесникова;

оператор обогатительного 
комплекса Тамара Федо
товна Маметова;

лаборант химаиализа Ц ЗЛ  
Зоя Станиславовна Морки- 
на;

председатель месткома 
ОРСа Вивея Николаевна 
Никитенкова;

воспитатель Ж К У  Ариад
на Дмитриевна Никитин
ская;

электромонтер цеха сеiей 
и подстанций Валентина 
Андреевна Павлова; 

инженер управления кои-



Ж О В А О Р

В ритме буден
Шофера-бетонщики
Рабочие на складах ГСМ  

приступили к бетонирова
нию эстакады наливов 
светлых нефтепродуктов. 
Занято этим звено из брига
ды В. Ф. Г р  а ж д а р я  
(СМУ-2) и пять шоферов, 
временно сменивших про
фессию, из автотранспорт
ной конторы. Очистив пло
щадку возле свай, предна
значенных для навеса (ко
торого, заметим, еше не су
ществует — управление про
изводственно - технологиче
ской комплектации треста 
-Кондоре трои» не завезло 
Профнастнд) приступили к 
опалубке.

За смену нужно сложить 
10 кубометров бетона. Спо
рится работа у Т. Д. Горбу
новой и II. М. Сидорова. И 
вот уже ровно разглажен
ная площадка готова. До 
обеда уложили шесть кубо
метров.'

Слой изоляции
Бригада В И. Клевиовой 

изолирует емкости объемом 
до 80 кубометров. За десять 
дней закончили Пять емкос
тей. Хороню помогает брига
де-звено М. И.. Колганова 
из Апатит'ского подразделе
ния, но и в бши аде нет от
стающих Д В. Д. Фомиче
ва и Л. В. Талыгина зада
ют той всей бригаде.

Дело техники
Чтобы смонтировать ОТ

ВОДНОЙ канал длиной 120 
метров, бригаде С. А. Толка
чевой из СУ-5 потребова
лось всего 3 дня. Положить 
один к одному множество 
лотков — дело не из легких. 
Но, с другой стороны, это 
и дело техники, если брига
дир толково и ясно опреде
лила задачи каждого. И ре
зультат — 120 процентов 
сменного задания.

Караул, рыбаки!
Сколько их, этих безымян

ных рыбзчков - любителей! 
Только на площадку заве
зут оборудование, как уже 
смекают, что и как может 
пригодиться в хозяйстве. 
Замки более дня не дер
жатся. Непросто поймать та
ких расхитителей за руку. 
Но утром глядишь —  там 
серебристая деталь с мясом 
вырвана, там — целый узел.

Вот и получается: не за
возить оборудование на пло
щадку — плохо. Вдруг мон
тажники час-другой потеря
ют. Завозить — тоже вы
ходит не очень хорошо. 
Монтажники, устраняя по
вреждения, сутки потеряют. 
ЕсЛи им вообще удастся 
л и к в ид и ро в а ть п ос ле дет в и я 
набегов.

Кисть и колер

Средний возраст бригады 
Г. В. Бестужевой' из СУ-4 
—  двадцать пять лет. Таи
сия Погодаева и Людмила 
Дранншникова неоднокра г- 
но побеждали и соревнова
нии за звание лучшего по 
профессии.

На второй очереди А БО Ф  
отделочницы красят метал
лические конструкции в 
мельничном пролете и еже
дневно .справляются с зада
нием на 120 процентов. .Мо
гут, наверное, и больше. 
Пролеты сильно завалены 
оборудованием, "• Да и мон
тажники иногда сдержива
ют.

Сильно подводит управле
ние производственно - тех
нологической комплектации. 
НсА инструмента, худо с 
краской, даже простые ки
сти. и те в дефиците.

31 октября бригада в 
полнрм составе —  25 чело
век — выйдет на суббот
ник. Деньги, заработанные 
в этот день, собираются пе
речислить в Фонд мира.

М. ГУ С Л ГН К О В .

ф  Флаг соревнования ■

Евгений Васильевич Мовчан пришел в цех подготоа 
ки производства в 1974 году. Работал слесарем по ре

монту

А Г\г Ю октября 
^  1981 года

автомобилей. Затем 
служба в рядах Советской 
Армии. Вернулся в свой 
родной цех, работает на де
журном автомобиле ЗИЛ- 
130, активно участвует в об
щественной жизни. Ни одно 
спортивное соревнование не 
обходится без Евгения, будь 
то футбол или шахматы.

Фото В. Сваровского.

ф  Сигнал дан — 
сигнал услышан

Урок 
впрок!

Инспектор дорюжно - пат
рульной службы Ковдорско- 
го .РОВД  М. Н. Куксов
озаглавил спою корреспон
денцию «Настырный нару
шитель» («Р. К. » от 10 ию
ля), была она целиком по
священа водителю цеха под
готовки производства Ь. К. 
Травкину. Прегрешений у 
водителя набралось доста
точно. Тут и остановка ма
шины у выезда из двора 
перпендикулярно проезжей 
части, тут и использование 
служебного автотранспорта 
в личных целях, гут и вы 
езд На линию при наличии 
технических неисправностей 
и прюсто па недомытой ма 
шине.

Как сообщил начальник 
цеха подготовки произвол 
ства Г. Н. Трухин, поведе
ние Б. К. Травкина было 
обсуждено на рабочем со 
брании автоколонны и на 
заседании цеховою комите
та. Распоряжением по цеху 
водителю Травкину Б. К. 
объявлен вьновор, он ли 
шен премиальных за am уст 
а с 4 но 30 сентября был 
переведен в слесари.

Аукошко 
нарушителя

«Золотые грибы» —  так
была названа корреспочден- 
ция старшего инспектора 
дорожно - патрульной ел у ж 
бы Ковдорского РО В Д
В. П. Назарова, опублико 
ванная в «Рудном Кондоре; 
7 августа с. г. Старший ин 
спектор рассказал возмути
тельную историю о том, как 
во время работы водители 
цеха технологического гран 
спорта А. А. Марании \
10. В. Белоусов отправились 
на Бел АЗ ах за... грибами.

Прошло всего два меся 
на, из цеха на повторный 
запрос из редакции, пришел 
ответ за подписью, испол 
няющего обязанности на
чальника ЦТТ К). Н. Листи 
кова:

— Поведение нарушите
лей трудовой дисциплины 
водителей А. А. Маранина 
и Ю. В. Белоусова обсуди 
ло общее собрание рабочих 
участка. Решением админи
страции цеха оба иереведе 
ны на нижеоплачиваемую 
работу. В очередной отпуск 
и Марании, и Белоусов от
правятся не летом и осенью, 
как ранее было по графику, 
а зимой.

Ответственность коммуниста

Вернутся 
в школу

Корреспонденция «Вечер
ний стон» («Р. К  » от 20 ок 
тября) была посвящена 
трудностям вечерней школы. 
Редакция послала запросы 
в адрес секретарей комсо
мольских организаций всех 
отмеченных в корреспонден 
ции подразделений. Первой 
откликнулась секретарь ком 
сомольского бюро Ж К У  
И. В. Донченкова:

— Комсомольское бюро 
специально заслушало от
чет ответственной за BC01U 
в бюро С. Г. Самигулинои. 
Провели мы и общее со
брание всех учащихся ве 
черней школы, которые ра 
ботают в Ж КУ- На нем 
присутствовали представи
тели администрации управ
ления, партийной и комсо
мольской организаций. Из 
девятнадцати работников, 
подавших заявление, заня
тия посещают четырнадцать. 
Со всеми, кто не посещает 
школу, мы провели беседы, 
трое из них будут посещать 
занятия. У  двух — веские 
причины для того, чтобы 
взять на этот год «акаде
мический отпуск». В заклю
чение, считаю необходимым 
сообщить, что администра
ция и общественные орга
низации Ж К У  постоянно 
поддерживают связь с ве
черней школой.

С грустными мыслями 
шла я на отчетно-выборное 
собрание а цех технологи
ческого транспорта. Осно
ваний предостаточно. Кол
лектив толыко трижды в те- 
чеиние нынешнего года вы
полнял месячное задание 
по перевозив горной массы 
(и то скорректированное). 
Число нарушений трудовой 
и производственной дис
циплины, правил техники 
безопасности выражается 
тр-ехзначной цифрой. А вы
трезвитель, как заметил 
председатель цехкома Г. Н. 
Яяпустин, можно уже брать 
на баланс цеха. О текуче
сти кадров и говорить не 
хочется: за полгода приня
ты 195 человек, уволены— 
143 человека, в том числе 
37 —  за прогулы.

Как здесь оценивать ра
боту партбюро? Где искать 
виновных? Какими причина
ми объяснить столь плачее 
ное положение? Опять го
ворить о дброгах, о нехват
ке запчастей, о жилищной 
проблеме?

Секретарь партбюро А. П. 
Никитин в отчетном докла- ,̂ 
де основной упор сделал на 
ответственность коммунис
тов. За все — и за тонны, 
и за души; и за оргпросче- 
ты. Нет, он не стучал в 
грудь кулаком: дескать,
проглядели, не учли, недо
работали, а построил до
клад так, что стало ясно — 
все начинается с внутри
партийной дисциплины, с 
ослабления требовательно
сти к себе. Один система
тически забывает вовремя 
платить членские взносы. 
Другой уклонился от вы
полнения партийного пору
чения. Третий не Считает 
нужным явиться на заседа
ние партбюро. Четвертый 
решил, что правила без
опасности не для него пи
саны. Пятый позволяет себе 
не ходить на занятия в си
стеме партийной учебы.

Нарушения вроде бы са
ми по себе не очень тяже
лые. Но ведь лиха беда на
чало. Не останови человека 
вовремя, кто знает, куда его 
заведет такое попуститель
ство. Сегодня ни он сам, 
ни те, кому надлежит, не 
спросили за малый просту
пок, а завтра он простит 
себе и более серьезную 
провинность. Примером то
му —  Ю. В. Рачко, которо
го за антиобщественное по
ведение пришлось исклю
чить из рядов партии, А. П. 
Христофоров —  ему по ис
течении кандидатского ста
жа коммунисты отказали в 
приеме в члены КПСС. За 
пристрастие к спиртному.

А все потому, считает 
водитель С. Б. Нахушев, что 
снизили требовательность 
при приеме в партию. Вы
полняет человек норму, ни 
в чем предосудительном, 
вроде, не замечен —  и го
товы дать ему рекоменда
цию.

Да и с теми, кто оступил
ся, порой занимаемся так, 
что от нашего воспитатель
ного мероприятия больше 
вреда, чем пользы. Вызы
вают человека первый раз 
на ковер, идет он не без

О Т Ч Е Т Ы

В Ы Б О Р Ы

трепета душевного. Ну, по
журят его, а в подтексте; с 
кем не бывает. Второй раз 
он уже сам подскажет. 
Дескать, с кем не бывает.

Секретарь бюро ВЛКСМ 
Михаил Монтик рассказал 
такой случай. За недисцип
линированность, грубейшее 
нарушение Устава комсо
мольцы исключили из своих 
рядов одного работника.
Прошло не так уж много 
времени, и чисто случайно 
Михаил видит фамилию это
го слесаря среди тех, кому 
повышают квалификацион
ный разряд. Начальник це
ха это распоряжение отме
нил. А бригадир (лицо, ка
залось бы, наиболее заин
тересованное) пришел пре
тензии предъявлять: мол,
слесарь хорошо работает. А 
то, что «хороший слесарь» 
и пьет хорошо, бригадира 
вроде бы и не касается. Не
ужели взрослому человеку, 
руководителю надо объяс
нять, как опасна такая по
зиция. Для бригады, для 
цеха.

Побеседуйте с бригади
ром водителей И. М. Сав
ченко, и он с горечью Dac- 
скажет, что, облеченные вы
соким доверием люди, чья 
святая обязанность блюсти 
дисциплину, проявляют эле
ментарную недисциплини
рованность, а то и явное 
неуважение к товарищам. 
По заданию партбюро ко
миссия, в которую входил 
Игорь Михайлович, прове
ряла работу службы Экс
плуатации, а доложить о ре
зультатах проверки не смог
ла —  члены партбюро не 
собрались на заседание. 
Кворума не было. Если уж 
члены бюро себя так ведут, 
чтО же с рядовых комму
нистов спрашивать. А глав
ное — кому спрашивать?

Партбюро, как сказал 
первый секретарь райкома 
КПСС Н. П. Поздняков, при
нявший участие в работе 
собрания, было беззубым, 
все больше на душеспаси
тельные беседы уповало. 
Не пора ли переходить от 
уговоров-разговоров к бо
лее крутым мерам. А то 
ведь до чего доходит. Ж е 
на члена КПСС Ушакова по
жаловалась в райком, что 
муж безобразно ведет себя 
дома. Из райкома жалобу 
переслали в цех, а партбю
ро ответило: для наложе
ния взыскания объективных 
причин нет.

Надо полагать, они скоро 
появятся. Поскольку безна
казанность как правило 
вдохновляет нарушителя на 
более решительные дейст
вия.

Не это ли благодушие и 
индифферентность привели 
к тому, что сегодня в цехе 
стали по-варварски отно
ситься к общественной соб
ственности. Какие-то дика

ри крушат и помают в бы
товках вс®, что под руку 
подвернется; стенды на
глядной агитации, сантехни
ческое оборудование, све
тильники. (Заметим в скоб
ках: коллектив насчитывает 
лочти две сотни дружинни
ков, есть даже внештатные 
сотрудники милиции). Не в 
безвоздушном же простран
стве действуют разрушите
ли. Неужели, так-таки никто 
и не видел, кто покорежил 
раковину, выломал и унес 
лампу дневного света? В 
это трудно поверить, А ее-? 
ли видели, то почему смопн 
чали, почему не схватили 
за руку? «Моя хата с краю» 
или «Авось комбинат не 
обеднеет»?

Будем откровенны. Пока 
еще дурной пример чаще 
всего сильнее действует, 
чем хороший. Тем более, 
что о хорошем говорим 
тускло, стесняемся краси
вых слов, приземляем вы
сокие понятия.

Опять же считаем, если 
человек хорошо свое дело 
делает, ну и слава богу, 
пусть себе на здоровье тру
дится, он ведь за это зар
плату получает. А разве 
разгильдяй, нарушитель за 
спасибо работает? Он, что, 
не в той же ведомости рас
писывается?

Так почему же мы вспо
минаем о добросовестных 
работниках только по празд
никам да при подведении 
итогов?! Ведь даже под на
шу постоянную рубрику 
«Флаг соревнования» во 
многих подразделениях 
комбината (в том числе и в 
ЦТТ) бывает очень трудно 
выпросить информацию о 
тех, кто изо дня в день до 
бросовестно работает, по 
стоянно выполняет свое за 
дание.

Откуда это пошло? Неуж
то, чтобы отметить челове 
ка, нужны особые заслуги 
или особый повод. И прав 
главный энергетик цеха 
Л. Г. Андреев —  оазве 
только одни водители рабо 
тают в ЦТТ? Почему бы в 
той же световой газете не 
назвать имена слесарей, 
благодаря стараниям кото
рых на линию вышли маши
ны без задержки, а то и до 
срочно. Доброе слово, да 
вовремя сказанное, оплатит- 
ся сторицей. Вот только 
скупы мы на эти словт), 
очень редко их выговари 
ваем.

А собрание в ЦТТ, как и 
водится, обсудило работу 
партбюро за минувший год, 
Как водится, поставило за 
нее «удовлетворительно», 
приняло решение с энер
гичными формулировками, 
избрало новый состав руко 
водящего органа. Ну, а ка
кие мысли у коммунистов 
вызвал разговор об ответ
ственности и дисциплине, 
какие каждый сделал выво
ды, —  покажет время.

С. Р А Д И Ш ЕВ С К А Я .Ф * *
Секретарем партбюро це

ха технологического тран
спорта избран А, В, Кузне
Ц О В .

Новый 
состав 

профкома
бнната Антонина Алексеев 
на Парфенова;

диспетчер управления 
комбината Виталий Василь
евич Политов;

слесарь обогатительного 
комплекса Владимир Влади 
мирович Рябуха;

электросварщик ремонтно- 
механического цеха Юрий 
Александрович Рягузов;

машинист экскаватб'ра 
рудника «Железный» Алек
сей Иванович Савиных;

заместитель директора 
комбината Борис Петрович 
Солонинов;

методист отдела дошколь
ных учреждений Ж К У  Ни
нель Николаевна Талашма- 
нова;

машинист бульдозера руд
ника «Железный» Николаи 
Иванович Фролов;

слесарь Ц ТТ Александр 
Анатольевич Якушев;

председатель фабком а
обогатительного комплекса 
Назира Магасумояна Яхи- 
на;

заместитель председателя 
профкома Ковдорского 
ГО Ка  Вячеслав Федорович 
Петухов.

* * *
На первом организацион

ном заседании профкома 
председателем вновь избран 
В. С. Бондарь (тел. 82-09) 
зам естителем прсдседател я 
—  В. Ф. Петухов (тел 
82-10). В  президиум проф
кома также избраны: В. И 
Никитенкова, А. И. Савиных 
Б. П. Солонинов, 10. Н. Р я 
гузов, В. В. Политов, И. Н, 
Талашманова и Н. М. Яхн-

Днем позже состоялась 
профсоюзная конференция 
треста «Ковдорстрой».

Председателем постройко- 
ма избран Михаил Андрее
вич Чунахян (тел. 72-839); 
з а м есттггелем 11 редсед а теля 
— Тамара Даниловна Аки
мова (тел, 72-839),
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На грани 
остановки

В номере газеты от 16 
октября под этой же руб
рикой заведующий нештат
ным отделом районного 
комитета народного контро
ля В. Г. Николаев в коррес
понденции «Тепло на ве
тер» писал: «Вот-вот уда
рят если не морозы, по 
крайней мере установятся 
минусовые температуры... А 
стены второй очереди 
А БО Ф  раскрыты настежь». 
И далее народный контро
лер перечислил претензии 
эксплуатационников в адрес 
строителей.

Прошло две недели. Прог
ноз, как и следовало ожи
дать, сбылся. Снег уже ле
жит и не тает. Тем не ме
нее внутри корпусов АБОФ 
ничего не изменилось. О 
чем свидетельствует акт, 
составленный комиссией 
комбината, от 26 октября 
сего года. Приводим его 
полностью и думаем, что 
в комментариях этот , офи
циальный документ не нуж
дается:

«Комиссия в составе глав
ного энергетика комбината
Н. К. Березина, заместителя 
главного энергетика обога
тительного комплекса А. М. 
Жигунова и начальника сэн- 
техслужбы комплекса Л, Ф . 
Зехврчука проверила готов
ность второй очереди 
АБО Ф  к приему тепла и 
установила:

ш

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ  
\  Р Е З Е Р В  П Я Т И Л  Е Т И И.
'  ОВПАСТМОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

Sin

1. Практически все окон
ные блоки по оси «48» име
ют воздушный зазор по пе
риметру от S до 1J санти
метров.

2. Примыкания по оси 
«48» между панелями ч 
осях «А» ■— «Б», «Б» — «В», 
«В» —  «Д», «Д» —- «Е»,
«Е» -— «Ж», «Ж» — «К» и 
«К» — «Н» — не уплотне
ны.

3. На нижних отметках 
всех проемов по оси «48» 
из-за некачественно выпол
ненной обратной засыпки — 
под поясом панелей воз
душные зазоры.

4. Выездные ворота по 
оси «48» не уплотнены.

5. В отделениях приготов- 
ления реагентов не закон
чен монтаж вытяжных яен- 
типяторов, а проемы для 
них не закрыты.

ЗАКЛЮ ЧЕНИЕ: корпуса
второй очереди А БО Ф  ча 
26 октября с. г. к приему 
тепла не готовы».

Комментариев, как и обе
щали, не будет, вместо них 
еще раз процитируем кор
респонденцию В. Г. Нико
лаева: «... в помещениях не
возможно поддерживать 
температуру, необходимую 
для нормального ведения 
технологического пооцесса. 
Не говоря уже об усло

виях для работы обслужи
вающего персонала». Это 
автор говорил о действую
щих корпусах АБОФ. Но 
ведь они не .отгорожены от 
строящихся глухой стеной. 
Другими словами, апатито
вое производство на грани 
остановки.

Днем с огнем
Нарс/^ые контролеры 22 

октября проверили, как ис
пользуется электроэнергия 
для освещения территории 
промплощадки. И установи
ли, что в этот день наруж
ное освещение у второй 
очереди АБО Ф (замести
тель главного энергетика 
обогатительного комплекса 
А. М. Жигунов), на скпаде 
ГСМ (исполняющий обязан
ности начальника Ц*еха под
готовки производства В. Г. 
Кожевников) и осветитель
ная мачта у первой оси 
корпуса обогащения (на
чальник участка И. А. Пэ- 
пов) были отключены на 
час позже. За этот час в об
щей сложности зазря «сго
рели» 11,5 киловатта элект
роэнергии.

II. Ш А БА Н О В, 
инженер отдела главно
го энергетика комбина
та.

Неужели 
нам 

не стыдно?
Так называлась страница 

и плакат «Рудного Ковдора» 
в номере от 27 июля 1979 
года. С тех пор многое из
менилось в лучшую сторо
ну. Почти во всех подъез
дах появились бачки для 
сбора пищевых отходов, 6о- 
ле-менее наладилась их вы
возка.

Сейчас уже в столовых 
подносы с хлебом располо
жены у самой кассы. Так 
что есть возможность при
кинуть, сколько кусков 
взять к тому или иному 
блюду. 8 столовых рудника 
«Железный», цеха техноло
гического транспорта и 
обогатительного комплекса 
обедающие лишнего не бе
рут, Подтверждение — ито
ги рейда с 14 по 21 октяб
ря. Рейдовая бригада по
просила взвесить хлеб, по
падающий в объедки. Полу
чалось в среднем три-четы- 
ре килограмма. То есть гри- 
пять процентов хлеба, ко
торый лежал на раздаче. 
Тоже много, если вспом

нить, что наши отцы умели 
и крошкой дорожить. Но 
что поделаешь. Допустим, 
не каждому по зубам гор
бушка или корка. Хотя это 
тоже не оправдание. Во вся
ком случае нетронутые кус
ки никто не оставляет.
, А вот к посетителям сто
ловой №  1 претензии мож
но и нужно предъявить. 
Горько говорить, но такое 
впечатление, что там за
втракают, обедают и ужи
нают дикари. И то это, на
верное, оскорбление. Дика
рей. Потому как основная 
забота нецивилизованных 
племен — добыть себе про
питание. И вряд ли даже 
самое первобытное племя, 
которое, говорят, сохрани
лось в дебрях Амазонки, 
позволяет себе разбрасы
ваться едой. Да еще такой 
калорийной, как хлеб. Если 
бы они его имели. А то 
ведь корнями да плодами 
питаются.

Так вот, первая столовая 
в сутки продает 170 кило
граммов хлеба. Теми самы
ми ломтиками, которые по 
копейке. Бери — не хочд 
Не то что дешевле грибов 
— вообще никакого срав
нения. И берут. Гору на 
поднос наваливают — таре
лок не видно. И эта же го

ра, слегка пощипанная да 
покрошенная, прямым кон
вейером —  в отходы,

Допустим, можно понять, 
когда в тарелках остается. 
У каждого свой вкус, а тут 
серийное приготовление 
борщей и шницелей. Но 
хлеб-то едим с одного за
вода, он при всем том в 
Ковдоре вкусный, на об
ласть славится. Но когда из 
170 килограммов 75 в бач
ках с отходами —  это /же, 
мало сказать, возмутитель
но.

Каждый из нас на своем 
веку встречал доброволь
ных внедрителей правил хо
рошего ■ тона; которые че 
приминут сделать замеча
ние, если брюки не по мо
де надел или забыл посту
чать в дверь. А тут на гла
зах у всех — вопиющее 
бескультурье. И стесняемся 
сделать внушение товари
щу, что выбрасывает поло- 
ьину подноса хлеба.

В. ПАВЛО ВА, предсе
датель комиссии; Н. 
ГА Л КИ Н А , член ко
миссии общественного 
контроля при профко
ме Ковдорското ГОКа.

ф  Делюсь

А все началось, когда 
1 I екласстша впервые 
преступила порог школк
ой библиотеки. Книги зк- 
уратно расставлены ча 
олках, и тйком порт док, 
ни лома после тшателояэй 
бирки.

Библиотекарь сир хмлз, 
ем Женя интересуется, ч 
иве та ее к книгам Все Же- 
е нравилось в библиотеке 

н библиотекаре Елене 
фимовне, которая не толь- 
о привила девочке любовь 
книге, но и до конца сво- 

» жизпи принимала самое 
трьезное участие в судьбе 

работе своей ученицы. 
Когда Женя окончила де- 

яТнлетку, то в выборе про- 
ессии она не затруднялась 

подала документы в Са- 
атовский библиотечный Тех-
И К V м.
В Ковдор Е. А. Аникиева 

рнехала почти двадцать 
ет назад- из Оленегорска, 
те работала в городской 
иблиотеке. С 1964 года она 
аведует научно - техииче- 
кой библиотекой управле- 
ни Ковдорского ГО Ка. В
0 время весь фонд библио- 
оки состоял из архива ком- 
нмята и нескольких сотен 
пениальных и з д а ни й. 
Справочного аппарата не 
м.ю совсем, Но читателей 
же тогда было около аяти- 
от.

Их запросы, интересы и 
педложения определяли 
по дальнейшую работу Ев- 
енни Алексеевны и нодска- 
мна.ш новые формы обслу-
1 яания. Так быт создан 
) < ветвлеиный справочно- 
i шогряфический аппарат.

столv библиотекаря no
li цел молодой человек и
I.-просил дать ему книгу но 
•орномс делу. Е. А. Аиикие* 
(а ответила, что все экземп- 
шпы на руках, по тут же 
г--паля фамилии читателей, 
) отаюпшх с этой книгой.

Такая форма информации 
фоликтована также интере- 
•ами читателей технической 
бпА-шотекм. Потому что 
у П11ИГТВ0 взятых книг

Открытая книга

заменить другими невоз
можно. Значит, надо сказать 
читателю, у кого из его 
коллег находится необходи
мая  ̂ ему монография. С 
этой целью в библиотеке ве
дется картотека выданных 
книг. Кроме того, есть си
стематический каталог и 
читательская картотека.

Причем, все карточки в 
каталогах и картотеках ве
дет сама Евгения Алексеев
на. А фонд технической биб
лиотеки насчитывает 36 ты
сяч книг и 35 тысяч других 
печатных изданий. Да и 
число читателей возросло до 
1.600.

Думается, нетрудно пред
ставить какой объем рабо
ты выполняет библиотекарь 
Евгения Алексеевна Липкие- 
ва. Очень большой. По я 
это еще далеко не все. Е в 
гения Алексеевна постоянно 
занимается самообразовани
ем, чтобы быстрее выпол
нять читательские запросы, 
лучше разбираться в специ
альной литературе.

Техническая библиотека 
ориентируется как правило 
на инженерно - технических 
работников, молодых спе

циалистов и рацпонал стато
ров. Первостепенное значе
ние при этом приобретает 
информация из новых науч
ных и производственных из
даний. Ежемесячно но все 
Цеха комбината поступают 
списки новой литературы 
технической библиотеки.

Библиотекарь привлекает 
к пропаганде литературы 
общественников: техниче
ских информаторов — и сле
дит за тем, какие из новых 
книг пользуются спросом, 
какие — нет, делает для се
бя выводы о дальнейшем 
комплектовании фонда биб
лиотеки. На полпути Е. А. 
Аникиева никогда не оста
навливается и всегда до
водит дело до копра. Она 
установила тесный контакт 
с книжным магазином, и 
много ценных для библио
теки книг приобретает там.

Все это красноречивее са
мых высоких слов говорит о 
том, с каким увлечением 
Евгения Алексеевна отно
сится к делу, которому слу
жит.

Е. А. Аникиева постоян
ным посетитель и городской 
библиотеки. П отому что

она еще ,и ревностный чи
татель. Среди поэтов. Евге
ния Алексеевна особо выде
ляет Расула Гамзатова.

Она охотно делится сво
им опытом с коллегами из 
массовой библиотеки. Не 
случайно поэтому на семи
нар библиотечных работни
ков, посвященный вопросам 
библиотечного всеобуча, 
пригласили Е. А. Аникисву. 
Ее выступление 6,6 информа
ционной работе в техниче
ской библиотеке было очень 
интересным и ценным.

—  Мне трудно предста
вить себя вне библиотеки,— 
говорит Е. А. Аникиева. — 
Она так глубоко вошла в 
мою жизнь, что я чувствую 
себя ее частью. Работы 
очень Много, но она достав
ляет мне только радость.

Евгения Алексеевна улы
бается улыбкой человека, 
вложившего в свои слова 
самое сокровенное.

В. ТКА ЧУК , 
библиотекарь.

н. Риколатва.* * *
Ка снимке: Е. А. Аникие

ва.
Фото Л. Гербылсва.

Ф  П р е с с - ф а к т ---------

СЕРДЦЕ ФАБРИКИ
На строящемся Кост о- 

мукшском горно - обогаТи- 
ге,п..ном комбинате близится 
К 1аверщс.'М10 монтаж обжи

говой машины на фабрике 
окомкования и обжига. М а
шина должна быть постав
лена на наладку уже в ап
реле будущего года.

По материалам газеты 
«Горняк ^арелии»,

НА СУТКИ РАНЬШЕ
Коллектив Полтавского 

горно - обогатительного 
комбината имени 50-летия 
СССР обязался завершить 
план первого года пятилет

ки по добыче и вывозке гор
ной массы — 22 миллиона 
кубометров — к 30 декаб
ря, к 59-й годовщине со дня 
образования СССР

По материалам газеты 
«Днепровский горняк».

ф  Сигнал дан — 
сигнал услышан

За с о в е т - 
спасибо, 

но триж ды - 
за помощь

В заметке «Набросьте зе
леный занавес» (Р. К.» от 
9 октября) жильцы дома 
ЛЬ 12 на улице Кошнца, со
общали о том, что террито
рия/прилегающая к больни
це, находится в безобразном 
состоянии.

На запрос Редакции отве
чает заместитель главного 
врача центральной районной 
больницы по административ
но-хозяйственной части Т. И. 
Савчиц:

— Выступление газеты 
администрация Ц РБ  обсу
дила совместно с активом 
больницы. С санитарками, 
сестрами-хозянками и двор
ником проведен дополни
тельный инструктаж о пра
вилах сбора мусора в мусо
росборник. Комсомольцы 
больницы провели субботник 
по уборке территории хозяй
ственного двора.

Однако, надо сказать, что 
неоднократные попытки вы
саживать деревья вдоль ука
занного забора ни к чему не 
привели, так как жители 
блйзетоящих домов (навер
няка и из указанного дома 
№ 12 на ул. Кошица) под 
покровом длинной полярной 
ночи забрасывали и захлам
ляли саженцы мусором и 
пищевыми отходами. А мед
работникам каждую весну 
на субботниках приходится 
очищать территорию и вы
возить мусор. Вот когда бы 
желающие, если бы они би
ли, могли бы прийти нам на 
помощь.

Много усилий приходится 
прикладывать к тому, чтобы 
прекратить хождение через 
больничную территорию 
прямо но зеленым насажде
ниям. Не говорим уже о 
том, что мусор Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой» вывозит 
нерегулярно. Да к тому азе, 
около года не было дворни
ка,* так как мы не можем 
предложить ни квартиру, ни 
высокий оклад.

И последнее. Было бы 
очень здорово, если бы оты
скались шефы и помогли 
нам построить сарайчик для 
мусора. Сами понимаете, в 
штате больницы нет специа- 
лчстов-строитслей,

Пресс-факт
СДЕРЖИВАЮТ 
ОБОГАТИТЕЛИ

С введением циклично-по- 
точной технологии на Оле» 
негорском руднике, то есть 
когда появилась возмож
ность стабилизировать гю 
■Часам м минутам подачу ру
ды на обогатительную фаб
рику, выяснилось, что фаб
рика на сегодняшний день 
стала одним из слабейших 
звеньев в технологической 
Цени. Любой неплановый 
выход из строя оборудова
ния на фабрике фактически 
парализует работу горня
ков.

Вопросам скорейшего ос
воения новых мощностей, 
повышению производитель
ности труда- и был посвя
щен День парткома, который 
состоялся в конце сентября 
на обогатительной фабрике 
Оленегорского ГОКа.

По материалам газеты 
«Заполярная руда».

125-ЛЕТИЕ
КОМБИНАТА

Боровнчский ордена Тру
дового Красного Знамени 
комбинат огнеупоров имени 
В. 11. Ленина —  один йз по
требителей продукции Ков
дорского ГО Ка — в июле 
1982. года отметит свое 
125-летие. Комбинат сейчас 
выпускает свыше 600 тысяч 
тонн огнеупоров в год. Бо
лее трех тысяч предприятий 
страны (в том числе опять 
же Ковдорский ГО К ) явля
ются потребителями его 
продукции, огнеупоры, из
готовленные в Боров шах, 
закупают более 20 стран.

В честь юбилея предприя
тия на комбинате разверну
лось социалистическое со
ревнование. Газета «За ог
неупоры» объявила так же 
об условиях смотра-конкур
са стенных газет в честь 
этою события. Шесть побе
дителей смотра - конкурса 
будут награждены денеж
ными премиями от двадца
ти до шестидесяти- рублей. 

По материалам газеты 
«За огнеупоры».

/р ч л п ш и

©
п Ш 0 Р

ЗС октября 

1981 годч



•  Делюсь!'*

Очередное заседание клуб «Эврика» посвятил Дню работников автомобильного 
транспорта. В общежитие № 3 в воскресенье пришли руководители цехов технологиче
скою транспорта и подгот овки производства, жилищно-коммунального управления, ве
тераны труда, гости из других общежитии города.

Тепло поздравил собравшихся с праздником заместитель начальника ЦТТ 3. Н. 
Кульчицкий. Он рассказал о работе коллектива, о перспективах цеха, а затем вручил 
водителю Сергею Шемякину знак «Победитель социалистического соревнования Ковдор- 
ского ГО Ка» и автослесарю Александру Морозову Почетную грамоту.

(> том как важен нелегкий труд водителя, как нужно дорожить рабочей честью
говорил собравшимся ветерадг ЦТТ С. Б. Нахушев (на снимке).

Очень интересно прошел вечер. Хозяева общежития сами оформили красный уголок, 
сами подготовили веселый концерт. Разумеется не без помощи воспитателя Л. А. Бовт- 
рук, которая и сценарий написала, и в концерте активно участвовала.

Фото А. Щелкунова.

в  А за окном...
Н оябрь значений (норма -7,2 гра- ных, юго-западных иаправ- 

дуса) Во второй половине лений 
Это первый месяц зимы ноябри возможно понижение Количество осадков в но-

с отрицательной ерзднгй температуры воздуха ночью ябре ожидается несколько 
.температурой воздуха (от . д о —2 0 ,—25 градусов, днем меньше нормы (норма 
— 5 до — 7 градусов). Ха- до — 9, — 14 градусов. 49 мм).-Суточный максимум 
рактерен крайне неустойчи- Абсолютный минимум тем- осадков колеблется в преде- 
вой погоДой, оттепели ( + 2, пературы воздуха составля- л ах 15—38 |ш .
+ 10 градусов) сменяются ет — 40 градусов, абсолют- Продолжительное^ дня
сильными морозами (до ный максимум -г 9 градусов в начале ’ месяца составит 
— 23, — 4.0 градусов). 8— 17 ноября происходит 6 часов 44 минуты, в койне 

По данным Гидромет- переход среднесуточной — 3 часа 09 минут, 
центра, срёдняя месячная температуры через —5 гра- В’. ПОПОВА,
температура воздуха ожи- дусов. техник - метеоролог
дается ниже многолетних Ветры преобладают гож- ги д ром етеостан ц и и

Дось* огородника **
Ссуду выдает 

Г осбанк
Руководителям предприя

тий, организаций и учреж
дений разрешено по согла
сованию с профсоюзными
организациями использовать 
часть фонда социально
культурных мероприятий и 
жилищного строительства 
на устройство дорог, водо
проводов, на электрифика
цию и другие работы по 
благоустройству коллектив
ных садов в пределах до 
25 ‘процентов сметных рас
ходов на осуществление 
этих работ.

Кроме того, государство 
поручило Госбанку СССР, 
начиная с 1981 года, предо
ставлять рабочим и служа
щим —  членам садоводче
ских товариществ кредит на 
приобретение или строитель
ство садовых домиков и иа 
благоустройство садовых 
участков в размере до 3.000 
рублей с погашением в те
чение десяти лет, начиная с 
третьего года после получе
ния кредита.

Чтобы получить ссуду, 
нужно представить юволь- 
но обширный перечень до
кументов. Заявление пред
приятия или организации о 
выдаче ссуды и обязательст
во по ее погашению, персо
нальные обязательства чле
нов садоводческого товари
щества, справку об отводе 
земли, копию Устава садо
водческого товарищ ‘ства,
утвержденного общим соб
ранием и зарегистрировать 
в исполкоме, на территории 
которого расположен зе
мельный участок.

По желанию членов то
варищества кредит может 
быть предоставлен в безна
личном порядке на оплату 
счетов торговых организа
ций за приобретенные садо
вые домики и материалы.

'•   |J 11 ф  Вырежь и се храмы
К а  к  п о к у п а т ь  Дв»«тепьность цифр «  яр-
(>«314 i i w i b y u a i B  лыке всегда одинаков*.

r r t Q  П О  >1 Несколько иное обознд-
1 #1 Х Д О 1 чение на ярлыках верхних

платы  костюмы мужских сорочек. Здесь
чвть,Рв ци* р ы- ПвР ’ ыв ТР*р у о я ш к н  _  рост, обхват груди и та-

С 1 января 1981 года все лии, последняя означает 
шаейные изделия поступа- обхват шеи. 
ют в торговую сеть с но- Но имейте в виду: ваши 
выми ярлыками. размеры могут отличаться

Для того, чтобы правчль- от указанных на ярлыке по 
но определить свой раз- росту и обхвату талии на 
мер, надо обмерить фигу- три сантиметра в большую 
ру по трем параметрам, или меньшую сторону, по 
Два из них одинаковы для обхвату груди и бедер • 
мужчин и женщин: рост и на два сантиметра, 
обхват груди. Третий: у Если рост превышает 173 
женщин — обхват бедер сантиметра у женщин и 179 
(измеряется на расстоянии сантиметров у мужчин, а 
18— 20 сантиметров ниже обхват груди больше, со- 
уровня талии), у мужчин— ответственно, 118 и 114 сан- 
обхват талии. тиметров, то вам следует

Так, если на ярлыке жен- приобретать одежду в спе- 
ской одежды написано: циал-йзированном магазине 
164— 88— 96, то это значит, или секции по продаже 
что данное изделие пред- крупноразмерной одежды, 
назначено для женщины, В случае значительного от
роет которой составляет клонения измерений от 
164 сантиметра, обхват гру- типовых, вам придется об- 
ди —  88, а бедер — 96. ратиться к услугам ателье.

Мужская одежда, марки- Более подробную коч- 
рованная: 182— 104— 94, сультацию вы можете полу-
предлагается мужчинам с чить у продавцов отделов 
такими данными: рост— 182, одежды универмага «Ков- 
обхват груди — 104, а та- дор». ф 
лии 94 сантиметра. После- О РС  Ковдорского ГОКа.

1000 часов 
и больше

будут гореть 
электролампы

Лампы накаливания

уменьшается, если в сети 
напряжение больше, чем 
указано на лампе. И увели- 
чнвается, если в сети напря
жение 220 вольт, а лампа 
рассчитана на 220—-230В. 

вы. В. таком случае срок служ- 
пускаются промышленно- бы их продляется до 1.300 
стыо на рассчитанные дна- часов- Зато несколько умень-
пазоны напряжении: 215 — 
225В. 220— 230В, 230-240В 
и 235— 245В. Каждая лам
па при нормальной эксплуа
тации рассчитана на 1.000 
часов непрерывного горе
ния.

Этот срок, естественно,
ш ш тттттш тв атттш втш твш

ДО 20 НОЯБРЯ
продлена подписка на га
зе ы и журналы на 1982 
год.

Ковдорское районное 
агентство Союзпечати.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

31 октября — Торжест
венный обряд имянаречения 
«Родился новый человек!»
(13). Танцевальный вечер 
( 20).

1 ноября — Танцевальный 
вечер (19).

5 ноября — Тематический 
вечер, посвященный 25-ле
тию железнодорожной стан
ции «Ковдор» (20).

6 ноября — Торжествен
ный вечер общественности 
города, посвященный 64-й 
юдовшине Великого Октяб
ря (17); тематический вечер эшафот» (1$, 14, 16, 18-15, 
для работников отдела тех- 20, 22).

на» (14); «Золотая осень» 
(16, 18).

3 ноября — «Путь к меда
лям», в двух сериях (19).

5 ноября -г- «Мой папа— 
капитан» (17); «Я — актри
са» (19, 21),

4  *

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29— 30 октября — 1 нояб
ря — «Два долгих гудка в 
тумане» (29, 30-го: 12, 16, 
18-15, 20, 22; 1-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22).

2— 4 ноября —  «Лифт иа

нического контроля (19) 
К И Н О  

31 октября —  «Любовь 
моя, печаль моя» (14, 16, 
18).

1 ноября — «Слепая пги-

5— 8 ноября — «Ларец 
Марии Медичи» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

9— 10 ноября — «Где ты, 
любовь?» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ).

ПОТОРОПИШЬСЯ — 
НЕ ОПО ЗД АЕШ Ь

5 и 6 ноября все продо- 
довольственные и промто
варные магазины работают 
по обычному графику.

7 ноября гастрономы «По
лярный» и «Горняк», уни
версам и магазин № 6 бу
дут открыты с 14 до 19 ча
сов. Время работы продо
вольственных ма!азннов в 
поселках Лейпи (№  13), 
Куропта (№  14), Слюда 
(№  8), Риколатва (№  И ), 
Енский (№  19) и в совхозе 
«Ена» (№  18) определят ис
полкомы сельских Советов 
народных депутатов и руд- 
комы.

8 ноября все продовольст
венные магазины работают 
по графику воскресного дня, 
промтоварные — будут за
крыты.

ПО ТОЙ Ж Е 
ЦЕНЕ,

которая уже много пет не 
менялась, сахар будет в 
обилии на прилавках и в но
ябре, и в декабре, и далее. 
На базе имеетсв 80 тонн са
хара, на подходе еще около 
200. А в самый агодный ме
сяц — в сентябре — ков- 
дорчане купили 64 тонны. 
Так что сами посчитайте, 
хватит всем сахара или нет.

ОРС Ковдорского ГОКа.

+
ОБНОВИМ
ГАРДЕРОБ?

Приемные пункты а Кое- 
Доре (ул. Слюдяная, 1), в 
поселках Риколатва, Енский 
и Слюда в неограниченном 
количестве принимают за
казы на химчистку и краше
ние одежды. Ковровые из
делия обрабатываются ан- 
тимолевым составом.

7а_
Алло! Внесите изменения!

А ВТ О ЗА П РА ВО Ч Н А Я  СТАНЦИ Я
БО Л Ь Н И Ц А  

Инфекционное отделение 
Приемный покой 
И Н С П ЕК Ц И Я  ПО Д ЕЛ А М  
Н Е С О В Е Р Ш Е Н Н О Л Е Т Н И Х

М А С Т ЕР С К А Я  ПО РЕМ О Н Т У  
Э Л Е К Т Р О П Л И Т

Баштыркова, 5
П У Н К Т  П РО КА ТА

Слюдяная, 3
РА Й О Н Н Ы Й  У З Е Л  С В Я З И

Телеграф
Сортировка
Дежурный электромеханик АТС 
КРО СС
С БЕРКА С С А , Кирова, 7

Ш К О Л А  №  1
Учительская

72-838

72-872
72-871

72-873

72-787

72-705

72-747
72-799
72-899
72-699
72-853

72-852

Ковдорский ГОК
У П Р А В Л Е Н И Е  

Секретарь директора 
Секретарь зам. дирек. по производств. 
Производственный тед ед  
Зам. начальника производств, отдела 
Диспетчер
Нач. отдела оборудования 
Отдел оборудования 
Отдел комплектации 
Начальник ОНОТиЗа

72-734
72-753
72-765
72-762
72-783
72-233
72-739 I
72-236 |
72-1671

-8а_ 9а
Лаборатория НОТ 72-733
Отдел главного геолога 72-755
Начальник отдела автоматизации 72-340
Зам. главного энергетика 72-731
Транспортный отдел 72-232
Нач. проектно-конструкторского отдела 72-880 
Архив констр. отд., светокопия 72-736
Бюро КС У КП  72-238
Архив ОКСа 72-237
Штаб ГО 72-702
Учебный штаб ГО 72-754
Художники, столярная 72-100

О Б О ГА Т И Т ЕЛ Ь Н Ы Й  К О М П Л Е К С  
Механик участка флотации 72-249
Механик участка хвостового хозяйства 72-240
Начальник кранового хозяйства 72-331
Механик участка сушки А БО Ф  72-332
Зам. начальника участка обогащения 72-333

Ц  3 Л
Геофизическая лаборатория 72-344
Группа проектировщиков «Механобра» 72-345 

Б М Т С 
Диспетчер-оператор БМ ТС и ЦПП 
Бухгалтер материальной группы 
Сменный мастер
Нормировщик

Начальник 
Энергетик

72-342
72-339
72-330
72-342

Р  М Ц

ц т т
К П II
Мойка 
Участок ТО
Отдел главного механика 
Цехком

72-251
72-447

72-243
72-244
72-245
72-246
72-217

Ц ЕХ  ТД и С
Участок радиотехнич. систем.
Бюро ремонта, справочная 
Кладовшмк
Участок связи управления 
Участок связи ЦТТ 
Участок связи ТЭЦ

Р У Д Н И К  « Ж Е Л Е З Н Ы Й »  
Старший диспетчер 
Зам. главного инженера по ТБ 
Старший маркшейдер 
Начальник техотдела 
Участок О ВиД Р

72-730
72-230
72-651
72-239
72-248
72-346

72-334
72-335
72-336
72-337
72-338

К О Л Ь С К И Й  С П ЕЦ А ВТ О Ц ЕН Т Р  
Начальник 72-242
Склад 72-241

До конца года «Рудный Ковдор» надеется опубли- 
кокать измененные номера телефонов, начинающиеся 
с пнфр 84 и 85. Как только до них дойдет очередь. 
А в последующем. — как писал к «Знамени пятилет
ки» начальник Ковдорского районного узла связи 
А. И. Пота шов. — по мере ввода оборудования АТС 
в строй, будут переключены остальные телефоны 
с четырехзначных на пятизначные. Надеемся и в бу
дущем году прийти на помощь абонентам телефонов 
предприятии и учреждений.

Что же касается номеров личных телефонов — то 
тут придется обождать до выхода в свет телефонно
го справочника. Такая возможнЬсть представится 
лишь после полного перехода на пятизначные номера. 
Так что остается набраться терпения, прибегать к 
помоши справочной службы (09) и хранить вырезки 
из «Рудного Коврора».

Внимание! Райузсл связи приступил к замене но
меров телефонов, начинающихся с иифр 82.

шается световой поток.
Одним словом, приобретай 

электролампы, обязательно 
обращайте внимание, на 
какое они рассчитаны на. 
пряжение.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

НЕ УСПЕЕШЬ . 
ПРИМЕРИТЬ —  *'-■ 

ГОТОВО!
В ателье Ковдорского

районного комбината быто
вого обслуживания населе
ния сокращены сроки 
шитья женского легкого 
платья. Заказы принимают
ся в неограниченном коли
честве.

4
И АДРЕС ДРУГОЙ.

И ТЕЛЕФОН
Участок по обслуживанию 

и ремонту электрических 
плит Кировской горзлектро- 
сети переехал со Слюдяной 
на Баштыркова, S. Телефон 
72-787.

4
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому райбыгком- 
бинату на постоянную ра
боту —  фотографы, обувщи
ки, ученики обувщиков.

За справками обращаться 
по адресу; ул. Кирова, 5, от
дел кадров. Телефон 7-10-92,

4
КОВДОР НА КОВДОР
М ЕН Я Ю  две двухкомнатные 

квартиры на комнату и 3-ком
натную квартиру с улучшенной 
планировкой. Звонить по теле* 
фону 72-295.

Этот номер газеты в типограч 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лииотипиегкя 
М. П КО Н О ВАЛО ВА  и Н. П„ 
КЯ Л ЬМ И Н А , верстала Г. Л. 
ЕГОРОВА,, клише нарезал и 
печатал на ротационной маши
не В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ .

ВСЕГДА РАДЫ!
В А Ш ЕМ У  П РИ Х О Д У ;
ул. Парковая, 56, второй 

этаж.
В А Ш ЕМ У  З В О Н К У :
телефоны 72-751 (редак

тор) или 72-359 (корреспон
денты).

В А Ш Е М У  П И СЬМ У ;
184140. Ковдор, редакция 

газеты «Рудный Ковдор».

Индекс 52873 
Тираж 6.100 

Тип. «Кандалакшский 
коммунист». Зак. 6173 

Газета выходит 
один раз в неделю 

по пятницам.



ВЫПОЛНИМ!

ВОПЛОТИМ !

АВНЫИ П РАЗДН ИК  
СТРАНЫ  
СОВЕТОВ
ДА ЗДРАВСТВУЕТ 64-Я ГОДОВЩИНА ВЕ
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СКОЙ РЕВОЛЮЦИИ!

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ф  Строка к строке

Реют ст я ги  
н а д  

к о  л о м к а м и
i f  Знакомые имена
Почти вдвое перевыпол

нила задание пятидневки 
буровая бригада И. П. Д ран- 
чака с рудника «Ж елез
ный»: пробурила 1.499 по
гонных метров взрывных 
скважин.

На 8.886 кубом етров го р 
ной массы больше, чем пла
нировалось на неделю, по
грузил экипаж ЭКГ-4,6 №  16 
(старший машинист Н. Е. 
Д урягин),

i f  По всем статьям
ДРОБЛЕНИЕ

За десять месяцев этого 
года через мельницы уча

стка  дробления прош ло на 
полтора миллиона тонн ру
ды больше, чем за такой 
же период прош лого года. 
Впереди идет смена №  1 
мастера С. А. Голикова.

С У Ш К А
Неплохие показатели в 

сменах №  4 и №  1, на сче
ту которы х десятки тысяч 
тонн ж елезного  концентра
та, отгруж енного  сверх 
плана. Сменами руководят
A. А. М ураш кин и И. И. 
Наймушин. Оба мастера —  
коммунисты.

ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКАЯ 
С ЛУЖ БА 

комплекса обеспечила чет
кий ремонт технологическо
го оборудования, в резуль
тате чего смены сократили 
время загрузки вагона на 
0,7 минуты,

САНТЕХСЛУЖ БА 

досрочно выполнила социа
листические обязательства, 
принятые в честь 64-й го
довщ ины О ктября. Руково
дит коллективом Л. Ф. За
харчук, партгрупорг А , Л. 
Глущенко.

i f  Сверх годового
Экипаж БелАЗа №  36 

(водители В. В. Цибуляк,
B. И. Ш а й го р о д ски й  и В. А. 
Витек) к празднику Велико
го  О ктября сверх годового  
задания перевез 8.400 тонн 
грузов,

i f  Вези, дорога
За добросовестную  рабо

ту на реконструкции авто
м обильной д ороги  Пиренга 
—  Ковдор водители цеха 
технологического транспор
та И. П. Богданов, Н. В. 
Брагин, С. Б, Нахушев, А. К. 
Пашнин, В. Я. Кожухарь и 
В. П. Ш ум илов награждены 
Почетными грамотами, о 
чем сообщ ается в празд
ничном приказе по ком би
нату.

i f  Тепло нашего дома
И в праздники, и в будни 

бесперебойно обеспечивает 
теплом жилые дома, пред
приятия и организации го 
рода коллектив сквозной 
вахты ТЭЦ, руководит кото
рой В. С. Ж уков. Четко вы
держ иваю т заданные пара
метры старший машинист 
В. И. М алышев, машинисты 
котлов В. И Ершов и С. А. 
Кожин.

i f  Энтузиазм 
молодых

Комсомольцы цеха тех
нологического транспорта 
(секретарь б ю р о  ВЛКСМ 
Александр Якушев) обяза
лись выполнить полугодо
вое задание второго года 
пятилетки к 18 мая —  дню  
о т к р ы т и я  XIX съезда 
ВЛКСМ.

Комитет комсомола ком 
бината одобрил почин тран
спортников и призывает 
ком сом ольские организации 
всех подразделений раз
вернуть социалистическое 
соревнование под девизом 
«Энтузиазм, ударный труд 
и поиск —  тебе, ком сом оль
ский съезд!». Для победи
теля учреждается специаль
ный приз.

i f  Более 
1.000 центнеров

мяса произвели за десять 
месяцев рабочие подсобно
го хозяйства. Ожидается, 
что к 7 ноября они выпол
нят годовое задание.

Давайте д руж но  скажем

спасибо телятницам М. И. 
Сверчковой, Г. А. Чегодае- 
вой, Г. Я. М орозовой , сви
нарке Н. Н. Ф окиной и 
другим  труж еницам  ферм.

П облагодарим также д о 
ярок В. П. Кулагину, Н. П. 
Борзенко, Г. С. Максимову, 
добиваю щ ихся высоких на
доев молока.

i f  Командировка 
в Оленегорск

Запасов руды  для разра
ботки м есторож дения от
крытым способом  хватит 
О ленегорском у ГОКу при
мерно до 2005 года. Н еоб
ходим о уж е сейчас поду
мать о переходе на под
земный способ добычи. П о
этому с лета этого года в 
О ленегорске находится в 
ком андировке б у р о в а я  
бригада №  13 бурового  ма
стера В. М. С апожникоза из 
Ковдорской геологоразве
дочной партии. П озднее к 
ней присоединилась и 
бригада №  15 бурового  ма
стера Ю . Г. Кривчикова,

i f  Постоянство
Бригада изолировщ иков 

Веры Ильиничны Клевцовой 
три раза в октябре призна
валась победителем в со 
циалистическом соревнова
нии среди коллективов 
строителей склада ГСМ. К 
64-й годовщ ине Великого 
О ктября бригада закончи
ла теплоизоляцию  80-кубо
вых емкостей. Недельная 
выработка —  167 процен
тов задания, и вновь пере
ходящ ий вымпел вручен 
этой бригаде.

if  В Фонд мира
В последний день октября 

провела субботник на своих 
рабочих местах ком плекс
ная бригада Ю рия Ф е д о р о 
вича Зарубина из СМУ-3. 
Коллектив работал на 
60-квартирном  ж илом  д о
ме, на ул. Комсомольской. 
При этом на 2.500 рублей 
выполнил объем работ. В 
Ф онд мира бригада пере
числила 120 рублей.

i f  Сверхплановые 
рейсы

Бесперебойный ритм чз 
пусковых объектах складов 
ГСМ и второй очереди 
АБО Ф  поддерж ивает брига
да ш оф еров автотранспорт
ной конторы треста «Ков- 
дорстрой» Д. Келпшаса: 
своеврем енно доставляет 
строительные материалы, 
раствор, кирпич. Не отстает 
и бригада ш оф еров И. Крас
никова.

i f  По заказам 
комбината

По итогам работы за 10 
месяцев первое место в 
спецСМ У занял механо- 
монтажный участок №  1. 
Лучшей бригадой здесь 
признали коллектив, воз
главляемый А. И. Дуткой. 
Среди тех, ком у присвоено 
звание лучш его по проф ес
сии, —  электросварщ ики 
В. Н. С еребряков и А. К. 
Кара, слесарь-монтажник
В. И. Попов.

if  47 работников
Ковдорского  леспромхоза 
выполнили годовы е зада
ния. В их числе члены двух 
бригад  раскряж евщ иков 
древесины, которым и р уко
водят В. В. Чащин и Е. Т. 
Яньков, бригада тарио~о 
цеха, возглавляемая А. Ф. 
Щ укиной, и семь водителей 
лесовозов. Самых высоких 
показателей на вывозке 
древесины добились Н. А. 
Зайцев, П. Б. Беляев, А. А. 
Рассадин.

• ф  Имена на Галерее трудовой славы

Плечо 
друга

Познакомились мы с С ер
геем Ш ем якины м  около 
двух лет назад, а кажется, 
что уж е старые друзья. 
Знаю —  никогда и ни в чем 
не подведет. Нуж но, без 
лишних слов подменит, да
ж е с вы ходного выйдет.

Не пом ню  случая, чтобы 
С ергей на смену опоздал 
илр ушел молчком. Всегда 
предупредит, подскажет, на 
что внимание обратить. Это 
у нас в экипаже уж е зако
ном стало. Поскольку каж
дый думает не о личных 
рекордах, а о том, чтобы 
машина с линии не сошла, 
чтобы и сменщ ик не м ень
ше твоего сделать мог.

БелАЗ, м ож но сказать, на 
ходу передаем. А  случись 
в конце рабочего дня какая 
поломка, как бы ни устал 
водитель —  ни за что не 
уйдет домой, пока не по
м ож ет см енщ ику на линию 
выехать (конечно, если ре
монт небольшой).

Ну, а если что посерьез
нев —  двигатель там сме
нить или радиатор —  тут 
уж е все втроем. Опять же 
без напоминаний.

Автомобиль С ергей знает 
отлично, любит, чтобы во 
всем порядок был. О бяза
тельно м инутку выкроит, 
чтобы протереть все, сдать 
машину чистой.

Чаще всего нам прихо
дится руду возить. Расстоя
ние сейчас м иним ум  три ки
лометра, так что успеваем 
сделать по 16— 17 рейсов. 
Сергей никогда на часы не 
смотрит: сколько там еще 
времени осталось. Порой 
возвращается в гараж всего 
за 10 минут. Именно поэто
му за десять месяцев С ер
гей при годовом  плане 
112,4 тысячи тонн перевез 
132,7. Даже в самый труд
ный для наш его цеха ме
сяц —  май, —  когда распу
тица м ногих выбила из ко
леи, Ш ем якин перевыпол
нил задание на 5,9 тысячи 
тонн.

Бывает, придеш ь на смену 
чем-нибудь расстроенный, 
С ергей обязательно ш уткой 
постарается поднять на
строение или что-то инте
ресное расскажет, чтобы от
влечь от неприятностей. 
Словом, с таким человеком 
в одном  экипаже работать 
легко

В. николюк,
водитель цеха техноло
гического транспорта 
Ковдорского ГОКа.

Тонко чувствует слож ную  машину коммунист Ю рий  
Иванович Трубин, машинист экскаватора №  11. Характер  
забоя —  тоже. Десять лет он за рычагами.

... Вот отчалил очередной БелАЗ. Где там следую 
щ ий! A -а, ещ е только на подходе. Что ж , ещ е успею  
забой почистить. Рука уверенно сжимает рычаги.

Ф ото В. Сторожева.

ф  Внимание!

Завтра, 
7 ноября, 

в 11.00
начнется праздничная де
монстрация труж еников  
Ковдора. Сбор участников—  
в 10 часов на улицах имени 
Ф. Ф. Коновалова, К- М. 
Ксш ица, Парковой, Победы 
и Кирова.

Демонстрацию открою т  
коллективы школ № 1, 2 и 
3. Далее пройдут коллек
тивы Ковдорского ГОКа, 
ГО К а «Ковдорслюда», тре
ста «К  о в д о р с т р о й1», 
спецС М У, леспромхоза, 
ОРСа Ковдорского ГОКа, 
Ковдорской ГР П , станции  
«Ковдор», госучреждений, 
молокозавода, известкового 
завода, автопарка, централь
ной районной больницы и 
комбината бытового обслу
живания.

Общее руководство дви

жением колонн возложено 
на военного комиссара Ков
дорского района Л . Б. Гу
ревича.

Порядок следования в ко
лоннах предприятий опреде
ляю т секретари парткомов  
и партбюро. Колонну кол
лектива Ковдорского ГОКа  
возглавят ветераны пред
приятия, за ними пройдут 
коллективы управления, обо
гатительного комплекса, 
рудника «Железный», цеха 
технологического транспор
та, ремонтно - механическо
го цеха, Ж К У , цеха подго
товки производства, ремонт
но - строительного цеха, 
БМ ТС , электроремонтного  
цеха, цеха сетей и подстан
ций, энергоцеха, теплоэлек
троцентрали, О ТК, цеха 
К И П и А , Ц З Л  и цеха техно
логической диспетчеризации 
и связи. Построение —  на 
улице Парковой от книж но
го магазина до угла улицы  
им. Ф, Ф. Коновалова и 
далее до улицы Кирова.



ф Имена на Галерее трудовой славы1

Есть на кого равняться
С овместным

администрации

реш ением  

и проф ко- 

нама К овдорского  ГОКа 

Галерею трудовой славы 

занесены следую щ ие това
рищ и:

Денисов Вячеслав Гри
горьевич —  электрослесарь 
обогатительного комплекса; 
Кузнецов Ю рий М ихайлович  
— слесарь обогатительного 
комплекса; Красников Вла
димир Иванович —  сменный 
мастер обогатительного ком 
плекса; Ш уваева Вера В а
сильевна — сменный мастер 
обогатительного комплекса; 
Трубин Ю рий Иванович —  
маш инист экскаватора  р у д 
ника «Ж елезны й»; Заград- 
ский Семен Яковлевич —  
электрогазосварщ ик рудни
ка «Ж елезны й»; Щ ецин
Ю рий Павлович — зам ести
тель главного инж енера 
рудника «Ж елезны й» по 
технике безопасности; Нови- 
кович Виталий Витальевич—  
начальник смены рудника

«Ж елезный»; Ц ибуляк В и к
тор Васильевич — водитель 
автом обиля БелА З цеха тех
нологического транспорта; 
Ш емякин Сергей Алексеевич 
— водитель автом обиля 
Б елА З цеха технологическо
го транспорта; Калясев 
Александр Андреевич —  
электрогазосварщ ик цеха 
технологического транспор
та; Ж уравлева Нина Алек
сеевна — сливщ ик-налив
щ ик горю че-смазочных м а
териалов цеха подготовки 
производства; Трефилов Б о
рис Ефимович —  котельщ ик 
ремонтно - механического 
цеха; Соколова Валентина 
Васильевна — старш ий к л а 
довщ ик базы  материально- 
технического снабж ения; 
Атапина Ю лия Ивановна—  
сменный мастер цеха сетей 
и подстанций; Сафронова 
Наталья Петровна — сле
сарь цеха К И П иА ; М айоро
ва Валентина Ивановна —  
дробильщ ик отдела техни
ческого контроля; Белева 
Зинаида Ивановна —  стар

ший инженер - обогатитель 
технического отдела; Ва
сильев Альберт Васильевич 
— начальник смены к отло
турбинного участка теп л о 
электроцентрали ; Дьячкова  
Вера Александровна — ап 
паратчик энергоцеха; Позде- 
ев Валентин Олегович —  
электрослесарь ремонтно- 
строительного цеха; Семено
ва Антонина Николаевна —  
пробоотборщ ик цеха за в о д 
ских лабораторий; Сергеева 
Валентина Александровна—  
старш ий экономист ж илищ - 
но - комм унального управ
ления; М еньш икова Нина 
Сергеевна — киномеханик 
Д ворца  культуры ; Абаш кин  
Валерий Борисович — сле
сарь цеха холодильников о т 
дела рабочего снабж ения; 
Игнатьева Л идия Георгиев
на — свинарка подсобного 
хозяйства; 6 класс «Б» ш ко
лы №  I (классйый руково
дитель А. Н. К аверин а); 
3 класс «Б» школы № I 
(классный руководитель 
Т. М. В оробьева).

В экипаже БелАЗа-548 №  36 за старш его —  В. В. Ц и
буляк (на снимке]. Личный годовой план Виктор Ва
сильевич выполнил 7 августа. А  члены его  экипажа  
В. И. Ш айгородский и В. А. Витек —  к началу ноября. 
Что значит достойный прим ер перед глазами!

Вот так они и работаю т рядом  с опытным напарни
ком, комм унистом  В. В. Цибуляком. О ттого колеса их 
БелАЗа бегут по прям ой года 1982-го.

Ф ото Н. Ганиевой.

М олодой ком м унист Вера Ш уваева —  мастер ко м 
сом ольско-м олодеж ной смены участка флотации. Ком 
сомольский вож ак на участке флотации, пропагандист 
—  руководитель ш колы ком м унистического  труда. Тре
бовательная: и к себе, и к товарищ ам по работе. Види
мо, поэтому так ценят и уважаю т ее в смене, на участ
ке, на обогатительном  комплексе.

Всю ду успевает. В том числе и в спорте —  лыжи, 
коньки, настольный теннис.

Ф ото Л. Гербылева.

Вахта 
Васильева

В сентябре внезапно 
разорвало водопровод тех
нической воды. Случай ред
кий, из разряда экстремаль
ных.

Н уж но было немедленно 
перекры ть водопровод, это 
все понимали. Но где? Раз
вернули схему подземных 
коммуникаций. Посыпались 
предлож ения, вернее, пред
полож ения.

Подош ел черед  Василье
ва, начальника смены котло
турбинного участка тепло
электроцентрали. Он еще 
раз глянул наметанным гла

зом —  и карандаш четко 
указал точку: «Вот здзсь, в 
этом колодце следует за
крыть задвижку».

Все.
И оказался прав. Да, ко

нечно, знания. Но еще и 
интуиция. Следствие м но
голетнего труда, опыта.

Вспоминаю еще один 
сентябрь —  но уж е двадца
тилетней давности. Тогда я 
впервые познакомился со 
слесарем Васильевым. Сра
зу как-то приметил этого 
общ ительного, лю бозна
тельного паренька. Он уже 
с год  работал на ТЭЦ. Мы 
готовили к пуску первый 
котел ТЭЦу

В Ковдоре начали стро
ить каменные дома, возника
ла первоначальная пром пло- 
щадка комбината. М но го  
работали. С энтузиазмом. 
Наверное, потому, что сто
яли у истоков. И уж е кра
еш ком глаза видели сегод
няшний день.

Двадцать лет я знаю А. В. 
Васильева, прекрасного че
ловека, обаятельного, ост
р оум ного  собеседника.

Д олго м огу рассказывать о 
нем кдк об опытном рацио
нализаторе, активном общ е
ственнике. Но полнее всего, 
мне кажется, Васильев рас
крывается как наставник. 
М олодеж ь тянется к нему, 
и он не устает делиться 
бесценным грузом  знаний. 
Альберт Васильевич выра
стил, выпестовал не одного 
отличного специалиста уча
стка. М огу  назвать В. Н. 
Корякина, В. А. Исаич- 
кина. С коро машинистом 
котлов будет работать и 
А. Я. Карнаухов. Так чему 
удивляться, если молодеж ь 
старается попасть именно в 
его вахту.

Теплоэлектроцентраль —  
единственный поставщик 
тепла в городе. Котлотур
бинный участок —  сердце 
этого источника. И оно на
деж но работает, благодаря 
Альберту Васильевичу Ва
сильеву и его  товарищ ам по 
участку.

К. Д У Н А Й , 
начальник котлотур
бинного участка тепло
электроцентрали.

Всегда
готовы

Наш пионерский отряд 
борется за право носить 
имя Ю рия Алексеевича Га
гарина. Из 38 ребят 25 учат

ся только на «четверки» и 
«пятерки», а двое —  отлич
ники.

В сентябре пионеры на
ш его отряда помогали заго
тавливать траву для под
собного  хозяйства, 360 ки
лограм м ов собрали. На 
приш кольном  участке поса
дили 52 дерева. Собрали 
также 435 килограммов 
макулатуры.

Все мы д руж им  со спор
том. В конце мая прош лого 
года наша команда победи

ла в районных соревнова
ниях «Старты надежд», а 
17 октября нынеш него го 
да —  в соревнованиях сре
ди шестых классов «Старты 
полярных надежд» и теперь 
будет защищать спортивную  
честь Ковдора в М урм ан
ске.

Есть у нас и подш еф ные—  
малыши из детского  сада 
«Солнышко». Для них наши 
мальчики сделали 36 лопа
ток и 48 палочек для за
нятий физкультурой, а де

вочки сшили нарядные
платья куклам. П ом ога
ли мы очистить игровые 
площадки от снега и льда.

И чтобы мы ни делали —  
всегда с нами наша клас
сная руководительница Аль
бина Николаевна Каверина.

М ы умеем не только хо
рош о учиться и работать, 
но и интересно отдыхать. 
Зимой устраиваем лыжные 
вылазки, бываем на экскур
сиях. В сентябре вместе с 
нашим шефом —  слесарем

обогатительного комплекса 
А. М. Д еревянко— ходили в 
поход. Было очень весело. 
Мы строили шалаш, готови
ли на костре обед, очень 
вкусный. А потом была тре
нировка по програм м е 
«Зарницы». Победили маль
чики.

Светлана К О Л Е С Н И 
КО В А , председатель 
совета отряда; Наташа  
С И Д О Р Е Н К О , старо
ста 6 класса «Б» шко
лы №  1.

~ ““““ ' ф  Итоги

Сверхплановая 
реализация

В октябре горняки и 
транспортники справились с 
заданием по добыче и пере
возке руды, обогатители вы
пустили 243 тонны железно
го концентрата сверх зада
ния месяца, но не справи
лись с планом по апатиту. 
Тем не менее коллектив ком
бината превысил на 59 ты 
сяч рублей план месяца по 
вы пуску товарной продук
ции, а по реализации товар
ной продукции —  на 302 ты 
сячи рублей. С начала года 
на сверхплановом счету —  
13.751 тонна железного кон
центрата и 782 тысячи руб
лей от реализации товарной  
продукции.

ф  О нас пишут

Точным 
языком науки

Н а протяж ении многих 
лет сотрудники ряда  инсти
тутов работали над изы ска
нием схем комплексного 
обогащ ения руд  К овдорско
го м есторож дения. Научно- 
техническая библиотека р ас 
полагает более 500 отчета
ми Н И И  и статьям и. Вот не
которы е из них:

Л аврова Т. В. и др. «Обез- 
магнивание ено-ковдорского  
апатитового концентрата». 
«Технология минеральных 
удобрений». М еж вузовский 
сборник трудов, Л . 1980.

Пузанова Г. А., Морозова  
Г. А. «Особенности азотно
кислотного. разложения ков
дорского апатитового кон
центрата». «Технология ми
неральны х удобрений». М еж 
вузовский сборник, 1980.

Л ивш иц М . М . и др. «Вяз
кость экстракционной фос
форной кислоты, полученной 
из ковдорского апатитового  
флотоконцентрата». Н И И  
ТЭХИМ  «Ф осфорная про
мышленность», М., №  3,
1981 г.

Зверев В. В. и др. «П ути  
создания безотходной тех
нологии при переработке 
железных руд  Ковдорского  
месторождения с применени
ем радиометрических мето
дов сепарации», ВИМ С, 
«Б езотходная технология 
переработки полезных иско
паемых». 4.11, 1979 г.

Карабанов В. П. и др. 
«Некоторьщ направления по
вышения степени использо
вания ковдорских фосфатов 
и качества апатитового кон
центрата». «Безотх. техн. пе
реработки полезн. чскоп. 
4.11, М., 1979.

В ф ондах библиотеки 
имеется и ряд  статей наших 
зем ляков, напечатанны х в 
ж у рн алах  и книгах.

Е. А Н И К И Е В А , 
заведующая Н ТБ  ком
бината.

В штабе стройки' Дарю

Без недоделок
20 октября в М оскве со 

стоялось совещ ание на 
уровне министров М интяж - 
строя, М инм онтаж спец- 
строя и М инчермета СССР. 
Участники совещания обсу
дили полож ение на пуско
вых стройках этого года. В 
том числе и на Ковдорской 
площадке. Совещ ание кон
статировало резкий спад, 
который произош ел на объ
ектах Ковдорского  ГОКа в 
сентябре. Если за преды ду
щие восемь месяцев с объ
емами строительно - м он
тажных работ генподрядчик 
и его субподрядчики спра-
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1981 года

вились на 100 процентов, то 
в сентябре —  только лишь 
на 60. Это связано с резким  
сокращ ением  в самый на
пряж енны й момент рабочей 
силы на объектах. С овещ а
ние на уровне министров 
обязало увеличить числен
ность генподрядны х и суб
подрядных организаций на 
объектах Ковдорского  ГОКа 
на 200 человек и намзтило 
ряд других мер, призван
ных содействовать безус
ловному вводу м ощ ностей 
в эксплуатацию.

Конкретизировать реш е
ния совещания на уровне 
министров был призван 
Ковдорский районный штаб 
стройки, заседание его  со
стоялось в конце октября. 
В работе его приняли уча
стие заместитель заведую 
щ его отделом строительства 
М урм анского  обком а пар
тии Н. И. М арченко и заме
ститель начальника «Глав-

м урманскстроя» Б. И. Ю дин.
Ш таб принял реш ение о 

вводе в эксплуатацию скла
дов ГСМ до 25 ноября сего 
года и о передаче под пус
коналадочные работы объ
ектов второй очереди 
АБО Ф  до 1 декабря. С тем, 
чтобы м ож но  было до 15 
декабря предъявить эти 
объекты Государственной 
комиссии.

Следует добавить к это
му, что во исполнение ре 
шения совещ ания на уровне 
министров председатель 
Государственной комиссии 
прибудет в Ковдор до нача
ла оф ициальной работы 
этой комиссии —  чтобы 
иметь возм ож ность рас
смотреть ход выполнения 
гарантий, касавшихся недо
делок прош лых лет. Ну, а о 
переносе окончания даже 
некоторы х работ на пуско
вых объектах ны неш него 
года на более поздний срок 
речи уж е быть не может. 
Девиз «Сдавать объекты 
без недоделок!» с 1981 года 
приобрел силу закона.

Ключи на счастье
В октябре с оценкой «хо

рошо» мы сдали Г осударст
венной комиссии дом на К и 
рова, 26 и дом на К ом со
мольской, 13. Оба — ш ести
десятиквартирны е. В них 
накануне праздника справ
ляю т новоселья рабочие 
К овдорского горно-обогати
тельного комбината.

Уже и затрудняю сь с к а 
зать, когда потянулись к 
новым, еще не . полностью 
законченным, однако уж е 
своим дом ам  первые ж и л ь
цы. Ш ли семьями и пооди
ночке. Будущ ие хозяйки 
придирчиво осматривали 
обои, окна, двери, за гл яд ы 
вали и на балкон удостове
риться: какой вид.

П росторная прихож ля. И 
сынишке раздолье на игру
шечном Л А Зе. И мебель 
удобно заносить. В прихо
ж ей и на кухне цветной, 
красочный линолеум. П р а к 
тичный.

Кухня, она ж е и столовая.

Есть где развернуться — 
11 квадратны х метров (в 
угловой секции и того 
больш е — 12.60). В строен
ные ш кафчики для посуды, 
варенья, соленья. Стены об 
лож ены  облицовочной плит
кой. 1

Ванные комнаты  на 20 
сантиметров больше, чем в 
дом ах старого типа. Р а зо б 
щенные санузлы. К ом пакт
ный блок выклю чателей. Р я 
дом с ванной — кладовка.

П ланировка ком нат удоб
на. З а л а  квадратная. Там 
лучш е поставить телевизор, 
а там  — цветы. Если у вас 
одноком натная квартира, то 
из залы  вы мож ете пройти 
на балкон. У кого несколь
ко ком нат — пож алуйста, 
на лодж ию . А дом а сориен
тированы  так, что солнце 
с весны по осень будет р а з 
гуливать по ком натам  посто
янно.

Н елегко пришлось нашей 
комплексной бригаде, осо

бенно в предпусковой пери
од, когда не были еще сде
ланы  бетонные полы, входы 
в цокольный этаж , дверные 
проемы. Но оценка «хоро
шо» — это оценка работы 
всего коллектива. В том 
числе А натолия И вановича 
М алыш кина — звеньевого, 
кандидата в члены К П СС, 
каменщ ика, комсомольца 
С ергея Ч ерны ш ова, ветерана 
бригады  каменщ ицы  Анны 
И вановны  К оваленко, звена 
бетонщ иков и многих, мно
гих других.

... Празднично, как  тр ан 
спаранты, вы глядят с улицы 
балконы  и лодж ии, вы кр а
шенные красной нитро
эмалью . Хочется, чтобы в 
квартирах, которы е постро
ли мы, поселились мир, труд 
и счастье. Ю . З А Р У Б И Н , 

бригадир бригады -уча
стка строительно-мон
таж ного  управления 
№  3 треста «Ковдор- 
строй*.



Улица имени 
Ф . Ф .  Коновалова

У Л И Ц А  Зеленая, решени
ем исполкома област

ного Совета переименован
ная в улицу имени Героя 
Советского Союза Федора 
Федуловича Коновалова, —  
одна из первых м агист
ралей нашего города. Пер
вые каменные двухэтаж ны е  
дома на четной стороне по
явились еще в конце пяти
десятых —  начале шестиде
сятых годов. Так же, как и 
два коттедж а на нечетной 
стороне. Старожил улицы —  
школа №  1 —  скоро отме
тит свое двадцатилетие.

На этой же улице были 
построены и первые в горо
де пятиэтажные дома. В 
одном из них расположена  
аптека. Нечетная сторона  
окончательно была застрое
на уж е  в годы девятой-де
сятой пятилеток. И опять 
же первый в Ковдоре дом 
улучшенной планировки, с 
эркерами вырос на этой 
улице. Ну, а эпопея строи
тельства школы №  3, замы
кающей магистраль, вообще 
на памяти даж е самых мо
лодых жителей города.

ИЗ ШЕРЕНГИ 
ПЕРВОСТРОИТЕЛЕЙ

С инициативой назвать 
одну из улиц К овдора име
нем Ф едора Ф едуловича К о
новалова выступил коллек
тив треста «Ковдорстрой». 
П ервостроитель города Ф. Ф. 
К оновалов более п ятн адц а
ти лет, до ухода на пенсию, 
работал  в одной и той ж е 
организации, r шестом спе
циализированном строитель
ном управлении, позднее 
преобразованном  в СУ-5 
треста «Ковдорстрой». Р а б о 
тал  в скромной долж ности 
бригадира трубоукладчиков. 
Сотни и сотни километров 
подземных коммуникаций го
рода и лром площ адки — 
дело его рук. В трудовой 
книж ке П очетного гр а ж д а 
нина К овдора Ф. Ф. К о 
новалова свыш е двадцати  
поощрений, дваж д ы  портрет 
передового рабочего был на 
доске Почета «Г лзвм ур- 
манскстроя».

И после ухода на пенсию 
Ф. Ф. К оновалов не поры 
вал со своим коллективом. 
Сколько позроляли силы и 
здоровье, он проводил боль
шую патриотическую  работу 
по воспитанию  подрастаю 
щего поколения, никогда не 
отказы вался встретиться с 
пионерами, молодыми р аб о 
чими.

В последние годы Ф едору 
Ф едуловичу каж ды й шаг 
давал ся  с трудом. С казы ва
лись не столько стары е р а 
ны, сколько война. Все четы 
ре года был на передовой, 
сапером. Но никто не пом 
нит случая,, чтобы хоть раз

К оновалов заикнулся о 
транспорте. З а  час, за  пол
тора выйдет, но явится по- 
военному, минута в минуту.

Об удивительной скром но
сти этого человека, н а гр а ж 
денного высшими знакам и 
воинской доблести, говорит 
такой случай. Н а централь
ной площ ади города шел 
митинг, посвящ енный годов
щине Победы. Усиленные 
микрофоном стихи Роберта 
Рож дественского в исполне
нии участников детской с а 
модеятельности напомнили 
собравш имся о необходимо
сти помнить и не забы вать. 
Н а трибуне тесно, площ адь 
засты ла в молчании. А р я 
дом, у цоколя пам ятника по 
стойке смирно стоял пож и
лой человек. П и дж ак  не мог 
скрыть военную вы правку.

К огда из первого ряда 
трибуны закивали  и стали 
приглаш ать Ф едора Ф еду
ловича наверх — он удивил
ся. В том смысле, что при
шел отдать свящ енный долг 
павшим, а на трибуне ли 
стоит, внизу ли — это уж е 
к акая  разница.

И в новую благоустроен
ную квартиру  переехал н а 
много позж е, чем, наверное, 
имел право. Н е напоминал 
о себе. Сын и дочь выросли, 
внуки появились, а жили в 
двухком натной квартире, 
в одной из первых п яти эта
жек. Д ал и  ордер — и на 
том спасибо. Не заикнулся 
о том, что есть уж е дом а 
улучш енной планировки.

«ПРОВЕРЕНО, 
МИН НЕТ»

В 1977 году в Саранске 
вышла книга «Героическая 
быль», в ней —  очерки о 
Героях Советского Союза, 
урож енцах Советской М ор
довии. Приводим отрывки  
из очерка, посвященного  
Ф. Ф. Коновалову:

«Он родился в 1918 году 
в селе Булды га Атюрьевско- 
го района.

... Саперный взвод гва р 
дии м ладш его лейтенанта 
Ф. Ф. К оновалова под не
прерывным огнем противни
ка обезвредил пять тысяч 
противотанковы х и противо
пехотных мин, чем спас 
ж изнь тысячам советских 
солдат.

Особый героизм проявил 
коммунист К оновалов во 
время прорыва обороны на 
рубеж е Орехи — С тарая 
Игуменщ нна. Здесь, на по д 
ступах к Западной  Д вине 
враг создал хорош о укреп
ленную линию обороны. 
Группа саперов-разведчиков 
под ком андованием  К онова
лова получила задачу: рас 
чистить проходы в минных 
полях противника, чтобы

обеспечить продвиж ение н а 
ших танков и самоходной 
артиллерии.

Н а задание вышли в ночь 
с 21 на 22 июня. В трудней
ших условиях, все время 
подвергаясь опасности быть 
обнаруж енны м и, метр за 
метром группа К оновалова 
продвигалась вперед и р а з 
минировала дорогу в ней
тральной зоне вплоть до пе
реднего к р ая  обороны про
тивника... З а  проявленную  
отвагу и м уж ество ком анди
ру взвода  Ф. Ф. К оновало
ву генерал вручил орден 
Отечественной войны 1 сте
пени.

В конце июня 1944 года 
ож есточенны е бои развер н у 
лись за  Западную  Двину. 
25 июня в районе деревни 
Д ворищ е коммунист К оно
валов одним из первых ф о р 
сировал реку. Н а плоту, 
сделанном из подручных 
средств, он переправил на 
правый берег за  несколько 
рейсов свыш е 300 пехотин
цев с вооруж ением, обеспе
чил под непрерывным о б 
стрелом врага  переправу 
боеприпасов. Это дало  во з
мож ность нашим войскам 
прочно укрепиться на проти
вополож ном берегу реки.

В грам оте Героя зап и са
но: «Звание Героя Совет
ского Союза Вам присвоено 
за проявленный героизм, му
жество и отвагу во время 
прорыва обороны противни
ка, форсирование реки За
падная Д вина и создание 
возможности расширения  
плацдарма на противопо
ложном берегу».

ИНИЦИАТИВА В БОЮ

8 мая 1975 года наша га
зета опубликовала статью  
Федора Федуловича Коно
валова. Приводим ее в не
сколько сокращенном виде. 
Мысли ветерана об инициа

тиве в бою ли, в труде, на
верное, не потеряли своей 
поучительности и сегодня. 
Впрочем, убедитесь сами:

«Без инициативы и. на 
войне никак нельзя. Но сна
чала научись выполнять го, 
что тебе поручено. В ы пол
нять «от» и «до». Толково, 
грамотно. Это не гак про
сто, как  каж ется. Но не
обходимо. П отому что ус
пех операции на твоем уча
стке ф ронта зависит в пер
вую очередь от того, как 
справиш ься со своим за д а 
нием, к ак  ты сумееш ь про
явить свои проф ессиональ
ные военные качества.

В споминается несколько 
анекдотичный, но поучи
тельный случай. И офицеры, 
и солдаты  чувствовали, что 
скоро поступит приказ о 
форсировании Западной  
Д вины. Х отя бы потому, что 
из армии требовали достать 
«язы ка». У саперов, а я тог
да ком андовал взводом  ин
ж енерной разведки саперно
го батальона, задание и з
вестное — проделать скры т
но проходы в минных полях 
и в проволочном за гр а ж д е 
нии, пропустить через них 
разведчиков.

Один из моих бойцов, н а 
до сказать , мастер своего 
дела, справился с заданием  
отлично, но вместо того, 
чтобы вернуться в окопы, 
реш ил на свой риск добыть 
«язы ка». Д о б р ал ся  он до 
гитлеровских транш ей, вы 
ж дал , вы брал себе ф аш иста 
поосанистей и бросился его 
связы вать. Ночь. Д в е  фигу
ры покатились по земле. А 
в это  врем я разведчики по
доспели. Темно, поди р азб е 
рись, кто свой, кто чужой. 
Короче, и разведчикам , и 
ком андиру было не до  сме
ха, когда уж е  в нашем р ас 
полож ении оказалось, что 
«язык» со связанны ми р у к а 
ми и кляпом во рту — тот

незадачливьш  сапер...
А началась для  меня вой

на под Киевом. В пятницу 
еще вернулись с учебных 
стрельб в военный городок, 
а утром, в воскресенье, 22 
июня, уж е вели стрельбу 
боевыми по фашистским 
самолетам .

У частвовал в боях под 
Х арьковом, брал Ростов. 
С держ ивали  фаш истов, что 
рвались к С талинграду. Там, 
под Ростовом, я и открыл 
личный счет плененным гит
леровцам . К ороткая  учеба в 
Новосибирске, и вот, в по
гонах младш его лейтенанта, 
принял взвод инженерной 
разведки.

Р або та  в основном была 
саперная. Но и в диверсиях 
доводилось участвовать. 
Группе поручили вывести Из 
строя ж елезную  дорогу во 
враж еском  тылу. Линию 
фронта перешли без проис
шествий, добрались до м е
ста, продеж урили две ночи, 
по так  и уш ли ни с чем. Уж 
очень Т щ ательно фашисты 
охраняли дорогу. Через 
каж ды е пятьдесят м етров— 
часовой. Скрытно никак не 
подбереш ься.

Отдохнули и через день 
опять через линию фронта. 
Н а этот раз с нами пошел 
собаковод со специально 
обученной собакой. Она и 
сбросила мину на рельсы. 
П рям о перед враж еским  
эш елоном. Ф ейерверк полу
чился основательный. А ког
да вернулись, ком бат п о ка
зал  мне ф отографии переко
реженного состава. Это на
ша воздуш ная разведка з а 
сняла результат диверсии.

Потом был прорыв. Н а к а 
нуне проры ва коммунисты 
приняли меня кандидатом  в 
члены партии. А через год, 
гоже накануне большого 
выступления — ф орсирова
ния Западной  Д вины  — я 
стал  коммунистом.

... Тогда наши разведчики 
все ж е  захватили  «язы ка», и 
не одного. А вскоре насту
пила очередь саперов пока- 
знать свое профессиональное 
мастерство. В звод мой по
лучил задачу  обеспечить пе
реправу полка. С начала на 
тот берег скрытно перепра
вил радиста и пулеметчика 
для охраны. Радист обеспе
чил прицельный огонь а р 
тиллерии.

П од ее прикрытием сам о
дельны й паром из бревен 
сделал не один рейс м еж ду 
берегами. Н а нем, в основ
ном, переправляли технику. 
Д л я  личного состава тож е 
заготовили кое-какие п лав
средства. С ловом, полк пе
реправили почти без потерь.

Приходилось мосты соору
ж ать, гати через болота, 
минные поля ставить и р а з 
минировать. И всегда успех 
обеспечивала хорош ая про
ф ессиональная подготовка.
Я не скаж у , что инициати
ва — недозволенная в а р 
мии ш тука. Она всегда н у ж 

на. Но в первую  очередь 
проявляй ее в рам ках  отве
денного для  т.ебя задания. 
Чтоб обеспечить выполнение 
приказа в нуж ны й час, в 
нуж ном месте'.

Я уверит,- что стрелковый 
полк переправился бы через 
Западную  Д вину и :без по
мощи саперов моего взвода 
В конце концов, не так ая  уж  
хитрая ш тука плот связать 
и плотики соорудить. Но са- 
псры-профессноналы сд ел а
ли это лучш е и скорее, 
скрытно притом. Ч е м .л  д а 
ли возм ож ность полку со 
хранить силы для броска. А 
когда сделали свое дело — 
мож но и инициативу про
явить: участвовать в проры 
ве наравне со стрелками. 
П отому что, когда наступ
ление, удерж аться трудно.»

ЗАПОМНИТЕ АДРЕСА

Во исполнение решения 
М урманского облисполкома 
от 12 августа 1981 года о 
переименовании в Кондоре 
улицы Зеленой в улицу име
ни Героя Советского Союза 
Ф едора Ф едуловича К оно
валова исполнительный ко
митет К овдорского город
ского С овета народных д е 
путатов решил присвоить 
почтовые адреса дом ам , р ас 
положенным на переимено
ванной улице. В скобках 
указаны  бывшие почтовые 
адреса:

улица им. Ф. Ф. Конова
лова, 9 (Зеленая, 7 );

улица им. Ф. Ф. Конова
лова, 11 (Зеленая, 9 );

улица им. Ф. Ф. Конова
лова, 13 (Зеленая, 11);

улица им. Ф. Ф. Конова
лова, 15 (Зеленая, 13);

(Д ом а на бывшей Зеле
ной, 19, корп. 2 и 19 теперь 
отнесены к ул. Комсомоль
ской и им присвоена нуме
рация, соответственно, Ком
сомольская, 17, корп. 1 и 
Комсомольская, 17, корп. 2).

У остальных ж илы х домов 
на этой улице нумерация 
осталась прежней.

Просьба к жителям улицы  
им. Ф. Ф. Коновалова пере- 
прописаться до I января 
1982 года.

Получили новые почтовые 
адреса и административные  
здания, расположенные на 
этой улице. Перечислим их 
в порядке возрастания но
меров: ул. им. Ф. Ф. Коно
валова, 1 —  здание управ
ления треста «Ковдор
строй»; дом №  3 —  гостини
ца Ковдорского ГО Ка (к о т 
те д ж ); дом № 5 —  приемная 
Ковдорского районного отде
ления У К Г Б ; дом № 7— уп
равление горно-обогагитель- 
ного комбината «Ковдор- 
слюда»; дом №  18 —  сред
няя школа №  1; дом № 20 
—  интернат при средней 
школе №  1; дом №  24— дет
ский ясли-сад «Елочка»; дом 
№  26 —  детский ясли-сад
«Теремок» и дом № 28 —  
средняя школа №  3, под
шефная наш их строителей.

Этим ж е решением от 
22 октября 1981 года испол
ком горсовета предусмотрел 
изготовление и установку 
уж е в будущ ем году на ули
це имени Героя Советского 
Сою за Ф едора Ф едуловича 
К оновалова пам ятного зн а 
ка и памятной доски. О ста
ется только добавить, что на 
углу этой улицы и улицы 
Кош ица, на здании райис
полкома, установлена пер
вая  в городе м ем ориальная 
доска. И посвящ ена она пер
вооткры вателю  К овдорского 
месторож дения Константину 
М ихайловичу Кошицу.

ч*" * Ч>

На снимках:
Герой Советского Союза 

Ф. Ф. Коновалов (1918 —  
1980 гг.).

Виды улицы им. Ф. Ф. К о
новалова.

Ф ото Н. Ганиевой.
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Ф  Строка к строке
При этом они успевали об
служивать оборудование 
действую щ ей телефонной 
станции.

i f  Добрые книги
В конце сентября в цехах 

Ковдорского  ГОКа началась 
операция «Д обрые книги—  
детском у дому», а сегодня 
в комитете комсомола ком 
бината уж е  свыше 700 книг.

Начали ю нош и и девушки 
электрорем онтного цеха, 
где с е к р е т а р е м  бю ро  
ВЛКСМ Елена Груздева. За
тем книги стали поступать 
из цехов рем онтно - строи
тельного (Лю дмила Дени
сова) и рем онтно-м ехани
ческого  (Татьяна С виридо
ва), из отдела технического 
контроля (Наташа Лунева), 
с базы материально - тех
нического снабжения (Алла 
Ш илова), из ж илищ но-ком 
м унального управления 
(Ирина Донченкова).

В ОРСе прим ер м олоде
ж и подала заведующ ая о р 
ганизационным отделом 
Л. Г. Ф урманова. 120 книг 
внесли ком сом ольцы гаст
роном а «Полярный» (Л ю д
мила Чижова).

О перация продлится до 
15 ноября. Если у вас есть 
детские книги, которы е вы 
м ож ете подарить ребятиш 
кам из детского  дома —
принесите их в комитет ком 
сомола комбината. .

i f  Первое место 
по району

i f  Настоящая, 
с мотором

Эх, до чего удобно крес
ло из стекловолокна —  век 
бы сидел, не вылезая из 
роскош ной, настоящей 
спортивной машины. Да 
ведь желаю щ их м ного  —  
приходится знать меру.

Уйма забот сейчас у С ер
гея Николаевича Золотова, 
инженера транспортного от
дела комбината —  настает 
пора волную щ их, захваты
вающ их стартов. Ребятам 
что —  вольготно. Каникулы!

Здесь есть свои конструк
торы, эксплуатационники, 
рационализаторы, рем онт
ники. Вполне готовы осед
лать ю ркие  машины девя
тиклассники Ю . Саян, А. 
Лазбень, В. Бережной, С. 
Сафронов, десятиклассни
ки И. Вестернин, Е. Бычков.

Ребята отремонтировали 
блок электронного заж ига
ния, выточили тяги (торм оз
ную, рулевую ), отрегулиро
вали зажигание, подтянули 
двигатель, узлы, сварили 
подставку.

В ближайшее воскресенье 
картингисты клуба юных 
техников проф кома Коадор- 
ского ГОКа намерены вы
вести одну из машин на 
трассу и испытать ее по-на
стоящ ему.

i f  Рекордные 
заплывы

в своей группе предприя
тий занял в третьем квар
тале коллектив м олокозаво
да: выпустил сверх плана 
402 тонны цельном олочной 
продукции, выполнил план 
по ассортименту.

Хорош о потрудились ра
ботники ком прессорного  
цеха, аппаратчики ком со
молки Елена Бондарева и 
Татьяна Ю рьева, бригадир 
м ехслуж бы А. В. Климов, 
слесарь -  сантехник Е. И*, 
Иванов, оператор Л. Ф. Ж и- 
гайло и м ногие другие.

i f  Отличная 
слышимость

В очень короткий срок и 
почти без ущ ерба для або
нентов переклю чила боль
ш ое количество телефонов 
с устаревш его на соврем ен
ное оборудование новой 
АТС бригада работников 
районного узла связи в со
ставе инженера Натальи 
Ефимовны Коневой, старш е
го  электромеханика Зинаи
ды Васильевны Анисимовой 
и электромеханика Валенти
ны Ивановны Романцовой.

31 октября и 1 ноября в 
М урм анске проходили со
ревнования юных пловцов 
на приз «Северное сия
ние». В них принимали уча
стие 16 команд из разных 
городов страны. В упорной 
борьбе спортсмены Д Ю С Ш  
проф ком а К овдорского 
ГОКа завоевали второе м е
сто.

В личном первенстве от
личились Ася Афанасьева 
(первое, второе и третье 
места в трех номерах про
граммы) и Светлана Нови
кова (второе место на ди
станции 100 метров брас
сом).

Воспитанница Д Ю С Ш  Ле
на Чирикова, которая сей
час занимается в Ленин
градском  центре плавания, 
—  кандидат в м олодеж ную  
сборную  СССР.

i f  Вкусно и полезно
В столовой №  1 ОРСа 

Ковдорского  ГОКа открылся 
после ремонта диетический 
зал. Теперь у работников 
столовой появилась воз
м ож ность готовить блюда 
по трем-пяти диетам.

*Ф Эврика!

Первое
разочарование

Грише уж е 4 года, в о з
раст бесконечных «почему». 
Н едавно  услы ш ал что-то о 
происхож дении человека и 
спраш ивает с тревогой:

— М ам а, ну правда ж е, 
я не был обезьяной!

▲ море — по колено
Во время купания Гриша 

боится, когда вода в глаза 
попадает. Я говорю:

— А к ак  ж е  ты в море 
будеш ь плавать?

П ро море он знает только 
из книж ек:

— А я тогда сяду на к и 
та  и не намокну. Айболит 
ведь в А ф рику на ките е з 
дил.

Т. Б А Т А Л О В А , 
геодезист отдела капи
тального строительства  
Ковдорского горно-обо
гатительного комбина
та.

•ф  Сообщаю

Новый наряд 
бассейна

В плане ремонтно-строи
тельного цеха бассейн че 
значился, а взяться за  ре
монт пришлось. К ак-никак 
дальш е тянуть — значит ос
тавить не только работников 
К овдорского ГО К а, не толь
ко ш кольников, но и всех 
ж ителей города в прямом 
смысле слова на мели.

Б ригада ш тукатуров-м аля- 
ров Н. Талатиной и В. А л
туховой уж е покрасили сте
ны во всех бытовых поме
щениях и в спортзале, о ста
лось немного в зал е  для 
плавания. К омплексная 
бригада А. С олтана перело
ж ила  заново стеклянные 
блоки во внешних проемах.

С портзал, окраш енный в 
голубые тона, представляет
ся намного объемнее и ую т
нее. Т акж е окраш ены  стены 
в раздевал ках  и душ евых.

М ож ет, и не к месту, 
праздник все-таки, но уж  
больно мы снисходительны 
к озорникам. Отнести бы на 
счет родителей зам ену стек
лоблоков, в следую щ ий раз 
мальчишки задум ались, где 
и как  упраж н яться  в м ета
нии камней.

13 ноября бассейн будет 
готоа. А то и раньш е.

А. Л У Т Ч Ё Н К О , 
начальник участка №  1 
ремонтно - строитель
ного цеха.

К Дню советской милиции

Исправленному верить
Члены профилактических 

групп при общ ественном 
пункте охраны  порядка раз 
в месяц посещ аю т своих 
подопечных, беседую т с ни
ми, с их родственниками, с 
соседями. И  д алеко  не всег
д а  их встречаю т д р у ж елю б
но или хотя бы спокойно. Я 
у ж  не говорю  о самих 
пьяницах и дебош ирах, от 
них трудно ож идать бл аго 
дарности. Но ведь зачастую  
бы вает так. П рибеж ит ж ена 
или мать к участковом у ин
спектору, плачет, ж алуется , 
просит меры принять. А 
пройдет немного времени, и 
она ж е  с ш умом и скан д а
лом вы проваж ивает людей, 
которы е пришли помочь ей. 
После такой встречи оста
ется в душ е горький осадок.

З а то  как  приятно, когда 
в карточках учета индиви
дуальной профилактической 
работы  появляю тся такие 
записи: «Ни у ж ены , ни у 
соседей ж ал о б  нет», «О тно
шения в семье наладились. 
П авел не пьет, посещ ает 
спортивную  секцию Н а р а 

боте им довольны», «Н ико
лай  устроился на работу. С 
ж еной не скандалит. З а н и 
мается с детьми». К ак  п р а
вило, в таких случаях совет 
общ ественности р е ш а е т  
снять бывшего наруш ителя 
с учета как  исправивш егося.

В нынешнем году такая  
резолю ция появилась в че
тырех карточках, которые 
ведут обогатители. З а  эти 
ми записями — два  года 
кропотливой и упорной борь
бы, великого терпения. Где 
и какие слова находили 
В. И. К урчанова, Ж . С. 
Ройфе, А. А. М иш уринская, 
И. П. Чепиль, чтобы убедить 
злостного пьяницу р асстать
ся с пагубной привычкой! 
Четверых отвоевали у зла. 
И снова ищ ут пути, если не 
к сердцу, то к разум у подо
печных.

Л. Р Ж Е В У Ц К \Я ,  
начальник штаба обще
ственного пункта охра
ны порядка Ковдорско
го ГОКа.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ДО 20 НОЯБРЯ
продлена подписка на га
зеты и журналы на 1982 
год.

Ковдорское районное  
агентство Союзпечати.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

6 ноября — Торжествен
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
64-й годовщине Октябрьской  
революции (17). Празднич
ны й концерт (18). Тем ати
ческий вечер для  работников 
отдела технического контро
ля (19).

7 ноября — Вечер отдыха 
для м олодежи (20).

8 ноября — Праздничный 
огонек для ветеранов Вели
кой Отечественной войны 
(15). Танцевальны й вечер 
(20).

9 ноября — Университет 
общ ественно - политических 
знаний. Л екция «Советско- 
американские отношения»
(20).

10 ноября — К инолекто
рий «Ж ить, отвечая за  все». 
Беседа «Для чего необхо
димо знать законы» (15). 
Университет педагогических 
знаний. «Возрастные особен
ности физического и психи
ческого развития» (19). К он
церт детских коллективов 
(19).

К И Н О
7 ноября — «Корпус ге

нерала Ш убникова» (16, 
18). «Голубой щенок» (14).

8 ноября — «Маринка, 
Янка и тайна королевского 
замка» (15), «Сказание о

А дминистрация, партийное 
бюро, цехком и комсомоль
ское бюро цеха технологи
ческого транспорта с при
скорбием извещ аю т, что 
24 октября 1981 года в ре
зультате несчастного слу
чая на ры балке на 37-м го
ду ж изни  трагически погиб 
слесарь по ремонту автом о
билей

М А К А Р Е Н К О  
И в а н  И в а н о в и ч

и вы раж аю т соболезнование 
родным и близким покой
ного.

10а

Алло! Внесите изменения!
БЮ Р О  Р Е М О Н Т А  Т Е Л Е Ф О Н О В  08
С П Р А В О Ч Н О Е  Б Ю Р О  09

С четырехзначных номеров на эти служ бы  
набирать 9-08 и 9-09.

Трест «Ковдорстрой»
Отдел кадров
Плановый отдел, начальник 
М атериальная бухгалтерия  
Механики машино-счетного бюро

72-636
72-638
72-637
72-574

Ковдорский ГОК
У П Р А В Л Е Н И Е  

Главный инженер  
Старший диспетчер 
Профком, председатель 
Профком, зам. председателя 
Профком, бухгалтерия  
Первый отдел 
Главный бухгалтер  
Главный маркшейдер 
ОГЭ, нач. бюро промвентиляции  
О ГЭ, общий 
АХО
Связь управления

О Б О Г А Т И Т Е Л Ь Н Ы Й  К О М П Л Е К С  
Электрики и механики хв. хозяйства 72-398 

Э Н Е Р Г О Ц Е Х  
Участок теплосилового хозяйства

Р У Д Н И К  « Ж Е Л Е З Н Ы Й »
Начальник

72-661
72-663
72-659
72-650
72-658
72-657
72-654
72-656
72-471
72-570
72-655
72-700

72-451

72-573

.... ______  11а
Главный инженер 72-780

РМ Ц
Зам. начальника 72-303
Столовая 72-301

Т Э Ц
Начальник 72-653
Плановый отдел 72-571
Пульт 72-200

О Т Д Е Л  РА Б О Ч Е Г О  С Н А Б Ж Е Н И Я
Заместитель начальника 72-440
Машинописное бюро 72-267
База 72-268

С А Н Э П И Д С ТА Н Ц И Я
Главврач 72-554
Коммунальный отдел 72-553
Промышленный отдел 72-664
Химлаборатория 72-261
Эпидемиологический отдел 72-259

Д Е Т С К И Е  СА Д Ы
«Дюймовочка» 72-265

К О М БИ Н А Т  К О М М У Н А Л ЬН . П Р Е Д П Р .
П ункт приема белья (Л енина, 17 /2) 72-746

Г Е О Л О Г О Р А З В Е Д О Ч Н А Я  П А РТИ Я
Диспетчер 72-306

О Б Щ Е Ж И Т И Я
Полярный, 12 72-264
Слюдяная, 9 72-360
Кирова, 24 72-380

М А ГА ЗИ Н Ы
«Мебель», Слюдяная, 11 72-662
«Овощи», Слюдяная, 7а 
Домовая кухня, Слюдяная, 7

72-667
72-578

12а

72-126
72-749
72-748

Ш К О Л Ы  
Директор школы №  2 
Директор школы №  3 
Завуч школы №  3

«С О Ю ЗП Е Ч А Т Ь»
Бухгалтерия 72-599

О Т Д Е Л Е Н И Е  С В Я ЗИ  «К О В Д О Р» 
Посылочный отдел 72-499
Старшая телефонистка 72-300

Новые телефоны
72-382
72-296

72-350
72-178

72-179

72-882
72-864

РА Й К О М  КПСС 
Отдел пропаганды и агитации  
Завхоз

Р А Й И С П О Л К О М
Общий отдел
Райфинотдел, заведующий

РАЙ(КОМ В Л К С М
Сектор учета

Т РЕ С Т  «К О В Д О РС Т Р О Й » 
Производственный отдел 
Группа Н И  С, касса

ГОК «К О В Д О РС Л Ю Д А »
ж ко
Общежитие, Слюдяная, 7

К  Б О
Ателье, Кирова, 5
Парикмахерская, Комсомольская, 13 

О БЩ ЕС Т В А  
О хотников и рыболовов, Парковая, 3 
Любителей книги, Ленина, 15 
РЕ Д А К Ц И Я  ГА ЗЕТЫ  «РУ Д Н Ы Й  К О В Д О Р» 
Редактор 72-751
Корреспонденты 72-359

72-436
72-511

72-394
72-205

71-722
72-171

Сиявуше», в двух сериях 
(17).

10 ноября — «Хозяин», в 
двух сериях (18, 21).

12 ноября —  «Проделки  
мизантропа» (19, 21).

13 ноября — «Дед Мороз 
и серый волк» (10-40). «Р а
неная тиш ина» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
11 — 12 ноября — «Петля 

Ориона» (12, 14, 16, 18-15,
20 , 22 ) .

13— 15 ноября —  «Не 
ставьте лешему капканы...» 
(13-го: 16, 18-15, 20, 22;
14— 15-го: 12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

16— 18 ноября —  «Сици- 
лианская защита» (12, 14,
16, 18-15, 20, 22).

19 ноября —  «Боевые 
друзья» (12, 14, 16, 18-15,
20 , 22).

20— 22 ноября —  «Крах  
•операции «Террор», в двух, 
сериях.

+
БУДЬТЕ

ОСТОРОЖНЫ!
С наступлением морозов 

на реках и озерах образо
вался лед. Будьте осторож 
ны при переходе через за
мерзшие водоемы.

Совет первичной орга
низации О С ВО Д а Ков
дорского ГО Ка.

+
ТАНЦЕВАТЬ,

ТАК УМЕЮЧИ
Дворец культуры объявля

ет набор в ш колу современ
ного танца. Плата за обу
чение 7 рублей.

Организационный сбор в 
фойе Д К  9 ноября в 18-00.

С ВЕТЕРКОМ 4  
ДА ПОД МУЗЫКУ Щ 
При спорткомплексе проф

кома Ковдорского ГО К а на
чал работать каток и база 
проката. О ткрыты с 14 до 
21 часа. Выходной —  поне
дельник.

+
РАКЕТКИ, К БОЮ!

8 ноября в спортзале  
спорткомплекса —  открытое  
первенство комбината по 
настольному теннису.

Начало соревнований в 
11.00.

+
В ОТПУСК —
С ПУТЕВКОЙ

В проф ком е К овдорского  
ГОКа м ож но приобрести  
путевки: в пансионат отдыха 
«Ю жный берег» (Аше, Чер
ном орское  побереж ье Кав
каза) —  с 18 ноября; авто
путешествие по ленинским 
местам Ленинграда и Ка
рельского переш ейка —  с 
23 ноября; в дом  отдыха 
«Днепровский» (г. Д непро
дзерж инск) —  с 6 октября; 
в санаторий «Грушевая р о 
ща» (Нальчик), проф забо
левания —  с 18 декабря; в 
санаторий «Ударник» (Евпа
тория), проф заболевания—  
с 22 декабря; в санаторий 
«Лазурный» (Бердянск), б о 
лезни органов кр овооб ра
щения —  с 26 декабря; в 
санаторий «Ликани» (Бор
ж ом и), болезни органов 
кровообращ ения —  с 30 де
кабря.

Этот ном ер газеты в ти
пограф ии «Кандалакшский 
коммунист» набирали пино- 
типистки М . П. КО Н О В А
ЛОВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, 
верстала В. И. ВИЛКОВА, 
клише нарезал В. А. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, печатали на плоскопе
чатных машинах Л. В. Р О М А 
НОВА, К. И. АНТУШ ЕВА, 
Р. Я. СОБОЛЕВА, фальцева
ла Т. П. ТАТУР.

Адрес редакции: 

184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56. 

Телефоны: 72-751, 72-359. 
Индекс 52873 
Т ираж  5.950 

Тип. «Кандалакш ский  
коммунист». Зак. 6553 

Газета выхолит 
один раз в неделю, 

по пятницам.
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тельно 

до 1 октября 
1964 года

Как уже сообщалось, Го
сударственная аттестацион
ная комиссия повторно ат
тестовала железный кон
центрат Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
по высшей категории каче
ства. Это решение зареги
стрировал 30 сентября 1981 
года Государственный ко
митет СССР по стандарти
зации. В адрес комбината 
прешло Свидетельство об 
аттестации, подписанное за
местителем министра чер
ной металлургии СССР А. Ф . 
Борисовым. Оно действи
тельно до 1 октября 1984 
года.

Во время подготовки к 
аттестации на комбинате бы
ло реконструировано желе- 
ворудное производство, со
вершенствовались техноло
гические процессы, системы 
контроля за технологией и 
качеством продукции. В ре
зультате за 10 месяцев те
кущего года выпуск кон
центрата с государственным 
Знаком качества в общем 
объеме товарной продукции 
комбината составил 75,1 
процента (на сумму 40 мил
лионов 537 тысяч рублей].

За большой вклад в под
готовку к переаттестации 
58 рабочих и инженерно- 
яехнических работников на
граждены Почетными гра
мотами, подарками, пре
миями, отмечены благодар
ностью в приказе по ком
бинату. Среди них началь
ник технического отдела 
05. Б. Кампель, главный ин
женер обогатительного ком
плекса М. Г. Пудовкин, на
чальник участка ОТК Т. П. 
Наумова, начальник лабора
тории обогащения ЦЗЛ 
В. В. Новожилова, старший 
геолог рудника «Железный» 
Л. Т. Амахим, работницы 
ОТК В. П. Конева, В. И. Май
орова, Е. А. Шмакова, Н. Е. 
Полякова, Л. П. Нуромская, 
машинисты экскаватора руд
ника «Железный» И. 8. Ю н
цов, Г. В. Еремин, машинист 
мельниц обогатительного 
комплекса М. И, Басоков, 
сепараторщик Д. С. Бобро
ва, фильтровщица В. П. Трэ- 
динова.

По всем 
сш атЬям

Подведены итоги социа
листического соревнования 
среди бригад буровых стан
ков области за третий каар- 
тал 1981 года.

Президиум облсовпрофа 
Ьтмечает, что лучших ре
зультатов добилась буровая 
бригада станка СБШ-250МЧ 
№  4 рудника «Железный» 
возглавляемая Алексеем 
Васильевичем Травкиным - 
83,9 погонных метра на ма- 
щино-смену, пробурила за 
Три месяца 12.935 метров 
Скважин, что составило 126 ? 
{десцвнта к заданию. Коэф

фициент использования 
станка при плане 0,55 со
ставил 0,62, бригада сэконо
мила 4 долота на сумму 987 
рублей.

Коллективу А. В. Травки
на присужден переходящий 
приз «Лучший зкипаж бу
рового станка Мурманской 
области» (до этого восемь 
раз, из них три раза подряд 
почетным призом владел 
экипаж, которым руководит
А. И. Вертебный, и один раз
—  экипаж Н. П. Дранчака).

* * *
Президиум облсовпрофа 

отметил хорошую работу в 
третьем квартале года эки
пажей буровых станков 
СБШ-250МН №  8 рудника 
«Центральный» производст
венного объединения «Апа
тит», где старшим машини
стом трудится В. В. Петров
ский, и СБШ-250 №  44 Жда
новского рудника комбина
та «Печенганикель», где 
старшим машинистом И. А. 
Шаров. Буровики этих кол
лективов за квартал пробу
рили соответственно 16.6о9 
погонных метров (115,7 про
цента) и 11.000 погонных 
метров скважин (141 про
цент).

Можно добавить, что кре
пость пород по шкале Про- 
тодьяконова у наших сопео- 
ников ниже: на руднике
«Центральный» —  10, на
Ждановском —  12, а на 
руднике «Железный» она 
составляет 14— 15 единиц.

Повторение 
успеха

В сентябре- бригада води
телей цеха технологического 
транспорта, возглавляет ко
торую Вали Абдулович Аб
дулин, перевезла сверх за
дания 47,2 тысячи тонн гор
ной массы. В октябре закре
пила успех, записав на сверх
плановый счет еще 21,8 ты
сячи тонн. Не снижает тем
пов и в ноябре.

БЫсокие 
резулЬтагпЫ

По итогам предпразднич
ной недели на руднике «Ж е
лезный» лучший результат
— 1.031 погонный метр 
взрывных скважин —  у бу
ровой бригады А. И. Вер- 
тебного.

На участке экскавации ли
дируют экипажи П. А. Та- 
нюшкина (погрузил 30.201 
кубометр горной массы) и 
Б. Ф . Симонова (23.162 ку
бометра).

Сверхплановый
счет

За неделю смена С. Н. 
Калимулина с участка дроб
ления обогатительного ком
плекса (оператор Л. Н. Лю
бимова) продробила 96.310 
тонн руды при плане 92.000 
тонн.

А  смена А. И. Кутаренко 
(оператор В. Е. Николаева) 
за это же время выпустила 
сверх задания 2.696 тонн 
железного концентрата хо
рошего качества.

46 право
фланговых

На трудовом календаре 
токарей - многостаночников
А. Н. Загретдинова и Ю. К. 
Рахматуллина уже май 1982 
года. А всего в счет второ
го года одиннадцатой пяти
летки в ремонтно-механи
ческом цехе работают 46 
человек.

ф Лидеры рабочей недели

Комплексная  
бригада  

В. Ф.  Граждаря  
(С М У -2 )

Совет бригадиров назвал 
победителя но результатам 
работы на складах ГСМ  за 
первую неделю ноября. Им 
стал коллектив, руководи
мый В. Ф. Граждарем из 
строительно - монтажною 
управления №  2.

Беседуем с бригадиром:
— Владимир Федорович, 

у вас процент самый высо
кий, при неизменно хоро
шем качестве. За счет чего?

—  Да, 157 процентов — 
это для нас хорошо. А  до
бились мы этого, наверное, 
благодаря сознательности 
членов бригады. Работали, 
не считаясь со временем. 
Впрочем, за процентами мы 
никогда не гнались. На пео- 
вом месте —  график, рабо
та. Выполнить ее качествен

но —  основная забота. А 
высокие проценты — это 
следствие усилий коллекти
ва.

— Переходящий вымпел у 
вас, видимо, не первый раз?

—  Нет, впервые. Скры
вать не буду —  в октябре- 
были нарушения трудовой

дисциплины. Меры принима
ем. В  бригаде есть и ком
мунисты, и комсомольцы. 
Думаю, обшими усилиями 
мы и здесь добьемся успеха.

Коллектив у нас, в общем, 
сложившийся, много опыт
ных рабочих, владеющих не
сколькими смежными про
фессиями. В  комплексной 
бригаде, как наша, это име
ет немаловажное значение. 
Могу назвать И. М. Сидо
рова, А. В. Калачева.

На монтаже шестой ем
кости (250 кубометров) хо
рошо показало себя звено 
Гусева: Масалев, Иванов, 
Ипатов. Начинали с нуля: 
армировали, опалубку дела
ли, бетонировали, монтиро
вали стеновые панели.

Всегда впереди член 
КП С С  сварщик Анатолий 
Поздняков, комсомолец 
плотник Михаил Шабзлов. 
Да и многие другие.

* * *

На снимке: бригадир Ва 
силий Федорович Граждарь.

Фото Л . ГербыДева.

--------- - ф  Тревога!

Цепочка
Смежники из «Металлург- 

механомонтажа» до сих пор 
не установили на емкостях 
около 40 единиц универ
сальных датчиков уровня. 
То есть, почти на всех. Воз
можно, «металлурги» и 
успеют рассчитаться с дол
гами к сроку, но ведь рабо
таем рядом. Нам-то надо 
еще затянуть ленты и рас- 
ключить кабели. А  мы стоим. 
Так же, как из-за отсутст
вия трубы 10 на 2 для раз
водки измерителей в поме
щении мазутонасосной на 
складе ГСМ .

На мазутоподогревателе 
не готовы врезки сопл (за
казчик до конца не довел 
работы). Оттого «металлур
ги» в срок не могли врезать 
сопла. Цепочка...

В. С Т Е Ф У Р А К , 
бригадир электромон
тажников участка 
«Сепзапмонтажавтом а- 
тика».

Напряженные дни
Монтажники

впереди
В  блоконасосной склада 

ГС М  состоялось заседание 
совета бригадиров, на ко
тором были подведены ито
ги социалистического со
ревнования смежников за
октябрь и первую неделю 
ноября.

По итогам месяца первое 
место присуждено бригаде 
монтажников из «Гидро- 
элекгромонтажа», которую 
возглавляет В. И. Лузан. 
Норма выработки на одного 
работающего в физических 
объемах составила здесь 140 
процентов. Коллектив рабо
тает в графике. Качество — 
хорошее.

Василий Иванович Лузан 
— кадровый рабочий. Д е
сять лет, со дня основания 
Ковдорского участка Коль
ского монтажного управле
ния «Гидроэлектромонтажа» 
трудится он тут. Не без его 
активного участия сооружа
лись в Ковдоре все энерге
тические объекты. Есть его 
рабочие автографы и па 
энергоблоках Кольской 
атомной электростанции.

С большим объемом 
справилась в октябре брига
да Лузана. Причем, боль
шую часть сдавала с перво
го предъявления. Это в ха
рактере и бригадира, и лю
дей, которыми он руководит.

В. В. Тюрин, инженер тех
отдела «Гидроэлектромонта
жа», доволен работой мон
тажников. Однако... Впро
чем, давайте предоставим 
слово самому Виктору Вик
торовичу:

—  До пуска склада ГСМ

в эксплуатацию остаются 
считанные дни, но у участка 
очень много неустановлен
ного оборудования: элек
тродвигатели в .камере. ГК-1, 
не смонтирована установ
ка налива - светлых неф
тепродуктов, оборудование 
моечной, мехмастеоской, 
частично —  топливно-масля
ного хозяйства и так далее, 
В  общей сложности 50 еди
ниц оборудования. Много! 
Период, конечно, очень 
сложный. Сроки жесткие. В 
таких условиях обеспечить 
фронт работ для монтажни
ков ГЭ М а —: дело чести и 
долг генподрядчика.

В  ноябре бригада Лузана 
должна закончить все элект
ромонтажные работы * ча 
складе ГС М  и Т ЭЦ  (котел 
№  8 и реагентное хозяйст
во). Задачи, —• говорит ' в 
заключение В. В. • Тюрин, — 
я бы сказал," по плечу, объ
емы —  реальные. Но необ
ходима помощь - генподряд
ного СМУ-2.

Смех сквозь •" 
слезы

На заседание совета бри
гадиров Вера Ильинична 
Клевцова (она . бригадир 
изолировщиков участка 
«Моитажтермои я д е. л и-я») - 

пришла с красным:матерча
тым треугольником в руках. ■ 
Положила переходящий 
вымпел на стол и заняла 
свое место среди участников 
заседания:

Бригада Клевцовой изве
стна па строящемся объек
те. Тот, кто внимательно 
следит за м>дом работ на 
складе ГСАц знает, что изо-

БОЕВОИ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ровщики, трижды в октябре 
выходили победителями со
циалистического •соревнова
ния. По всем статьям. И вот 
уступили место лидера.

Не обидно Проиграть в 
борьбе. А  то ведь оказалось, 
что без борьбы. Бригада 
Клевцовой была снята с 
рассмотрения, так как на 
момент подведения итогов 
руководители участка ника
ких введений о работе брига
ды л не представили.

—  Я  так не играю! —  не
сколько наивно, в сердцах 
заметила . бригадирша. В ы 
шло,, смешно. ■ Все заулыба
лись. Вера Ильинична тоже. 
Но это был смех сквозь сле
зы: горькая обида была в 
словах. Обидно было за 
бригаду, которая работала 
исключительно добросовест
но. И  иа тебе —  сняли, не 
моргнув глазом!
. Впрочем, об этом правиле 

все хорошо знают. Наверня
ка знает об этом и началь
ник участка «Монтажтермо- 
изделия» Г. П. Юй-Цзе-Хе. 
Вам большой привет от 
бригады, Григорий Петро
вич. Большой привет в боль
ших' кавычках!

Может, Вам неудобно чи
тать? Что поделаешь, в еще

более неловком положении 
оказались все члены иодчи 
ненной Вам бригады.

Резкие перепады
Если в сентябре по ряду 

причин i+ia строительстве 
склада ГСМ  был спад, то в 
октябре и особенно в начале 
ноября на объекте было 
«обалденное оживление». 
Как  сказали бы в кулуарах 
активисты штаба ВУКС .

И вдруг опять затишье. 
Проценты, как ртутный 
столбик в холодную погоду, 
резко упали. Почему? И на
долго ли? На эти вопросы 
мы попытаемся ответить в 
ближайших номерах.

В. С ЕМ А КИ Н .

ф Сигнал дан

Чем могли—  
помогли

В корреспонденции «Без 
кранов, как без рук» мас
тер Ковдорского участ
ка «Металлургмеханомонта- 
жа» Г. Ф. Филиппов выска
зал просьбу в адрес гене
рального подрядчика: на
стройплощадке склада ГСМ  
не хватает грузоподъемных

сигнал услышан.
механизмов.

На запрос редакции отве
чает главный диспетчер трс 
ста «Ковдорстрой» Ю. А. 
Камаев:

— Трест «Ковдорстрой» 
по положению не обязан 
выделять субподрядным ор
ганизациям строительные 
машины и механизмы, так 
как последние должны по
рученную работу выполнять 
своими силами и механиз
мами, как это и предусмат

ривает годовой договорным 
подряд.

Это по закону. А теперь 
по существу вопроса. В те 
чение октября на складе 
ГСМ трест предоставил г. 
распоряжение участка «Ме- 
таллургмехан о м о и т а ж а 
кран К-161. А также чра 
КС-255.

До конца года этому же 
участку передан кран 
КС-2561, грузоподъемностью 
6,3 тонны, не снят с. пло

щадки и кран К-161. Боль
ше сделать трест просто не 
в состоянии.

Учитывая увеличивающий
ся объем работ, руководи
телям участка «Метал.чург- 
механомонтажа» необходи
мо было побеспокоиться об 
обеспечении площадки кра
нами на чневмоходу. По
скольку от их наличия за
висит безусловное выполне
ние объемов на пусковых 
объектах 1981 года.
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План-
календарь

Темы занятий для пропа 
гандистов школ коммунисти
ческого труда. изучающих 
курс « Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь  — 
Ч £ Р Г А КОМ  /И У IIИ  СТ Я Ч Е- 
СЖАЯ»:

НОЯБРЬ 1981 ГОДА 
«Советская экономика па 

пути интенсивного разам 
тия»;

«Все рабочее время — тоб 
рбсояеетному груду», 

ДЕКАБРЬ 1981 ГОДА 
«Эффективно иепользова гь 

станки, оборудование, ма
шины».

ЯНВАРЬ И ФЕВРАЛЬ 
1982 ГОДА 

«Экономить тепло и анер
гию, сырье и материалы -- 
долг каждого».

МАРТ 1982 ГОДА 
«При меньших затратах — 

пыше качество продукции». 
АПРЕЛЬ 1982 ГОДА 

«Затратам — счет, кре
пить хозрасчет».

М АЙ 1982 ГОДА 
«Трудовой коллектив в 

борьбе за экономию и бе
режливость».

Подведение итогов учебы.* * *
Темы занятий для пропа

гандистов экономических 
школ, изучающих курс «Эко
номная экономика»:

НОЯБРЬ 1981 ГОДА 
«Экономика развитого со

циализма. Курс партии на 
повышение эффективности и 
всемерную интенсификацию 
производства»;

«Подъем производства на 
передовые рубежи науки и 
техники — основа его все; 
сторонней интенсификации».

_ ДЕКАБРЬ 1981 ГОДА 
«Основные пути рацио

нального использования тру
довых ресурсов, росла про
изводительности труда». 

ЯНВАРЬ 1982 ГОДА 
«Эффективное использова

ние Основных фондов и ка
питальных вложений». 

ФЕВРАЛ Ь И МАРТ 
1982 ГОДА 

«Резервы экономии топ
ливно-энергетических, сырье
вых и других материальных 
ресурсов»;

«Качество продукции — 
на уровень лучших мировых 
И отечественных стандар
тов».

АПРЕЛЬ 1982 ГОДА
«Учет и хозрасчет — ме

тоды усиления режима эко
номии».

МАЙ 1982 ГОДА
«Трудовой коллектив — ре
шающая сила в борьбе за 
экономную экономику».

—

Портрет передовой свинарки подсобного хозяйства 
Лидии Георгиевны Игнатьевой не первый раз на Гале
рее трудовой славы комбината. Пятнадцать лет работает 
она на ферме.

Как правило, вместо восемнадцати обслуживает 
27— JQ свиноматок. Как правило, добивается гораздо 
большего приплода от свиней и больших привесов.

Годовое задание знатная свинарка Л. Г. Игнатьева (ее 
имя хорошо известно а области) выполнила первого ок
тября.

Фото Л. Гербылева.

Имена 
в книге 
Почета

Совместным решгнием 
 ̂ администрации и профкома 
Ковдорского ГОКа в книгу 
Почета комбината занесены:

Стеблянко Леонид ' Ми
хайлович — начальник уча
стка сушкй -обогатительно
го комплекса; Любимова 
Людмила Николаевна —- 
оператор пульта управления 
ибо|атительного комплекса; 
Кулагина Мария Петровна 

весовщик участка сушки 
обогатительного комплекса; 
Дном ка Михаил Степанович 

электросварщик обогати
тельного комплекса; Заха 
рок Юрий Андреевич - бу
рильщик рудника «Желез
ный»; Чижои Анатолий Ва 
сильевич машинист экска
ватора рудника «Желез
ный»; Амахим Леонид Ти 
мофеевич —  старший геолог 
рудника «Железный»; Аб 
Дулин Вали Абдулович — 
водитель автомобиля БелАЗ 
цеха технологического тран
спорта; Олиярник Николай 
Семенович слесарь цеха 
технологического транспор 
та; Семенов Иван Иванович

—  машинист бульдозера це
ха подготовки производст
ва; Фадеев Валентин Гри
горьевич —  грузчик базы 
материально . технического 
снабжения; Пятышсв Арка 
дий Савватеевич тг- слееаш 
по ремонту дорожно-етроп 
тельных машин ремочтио- 
механического цеха; Поле
вая Галина Юрьевна — 
электромонтер цеха сетей и 
подстанций; Аргеменко Вл 
лентмна Ивановна — элек
тромонтер электроремонтио- 
го цеха; Корейнна Маргари
та Егоровна — аппаратчик 
эпергокеха; Бокуть Николай 
Григорьевич электромон
тер теплоэлектроценграли; 
Жарков Виктор Григорье
вич —  наладчик цеха 
КМПнА; Лунева Наталия 
Анатольевна и. о. конт
рольного мастера отдела 
Технического контроля; Кра 
емннкий Михаил Андреевич 

- электромеханик цеха за
водских лабораторий; Гот- 
лев Александр Дмитриевич
— начальник Ж Э У  №  2 
жнлищно . коммунального 
управления; Лапшин Павел 
Алексеевич — начальник 
Нрооктно - конструкторско
го отдела управления; Ба 
зарова Екатерина Федоров
на —  продавец магазина 
№  I отдела рабочего снаб
жения, Дресвянина Вален 
тина Сергеевна — птични
ца подсобного хозяйства.

Лицо 
за кадром

Гаснет свет, на экране за
гораются титры, начинается 
кино. И если мы и вспоми
наем, что за всем этим сто
ит еще и киномеханик, так 
только при нечетком изо
бражении или обрыве лен
ты. Такова специфика: чем 
меньше заметен этот чело
век за кадром, тем лучше, 
профессиональнее он рабо^ 
тает.

Иные зрители не пропус
кают ни одного кинофиль
ма, другим надо обязатель
но знать, стоит идти или не 
стоит. А этот человек на ра
боте, он сеанс за сеансом 
смотрит один и тот же 
фильм. Согласитесь, тоже 
испытание.

На' экране мы не заме
чаем переходов с одного 
кинопроекционного аппара
та на другой, а таких пере
ходов бывает за сеанс до 
десяти. И других секоетов 
хватает. Заглянем туда, где 
«посторонним вход воспре
щен», в кинобудку. Того же 
Дворца культуры, в оабо- 
чий кабинет Нины Сергеев
ны Меньшиковой.

Большая комната с бето
нированным полом, справа, 
уткнувшись линзами в 
окошки в стене, стоят три 
кинопроекционных аппарата. 
Обилие всевозможных дета
лей и узлов, колесиков и 
шестеренок. Киномеханик

не просто заряжает кассе
ты с лентами, он каждую 
часть, а в ней триста-четы- 
реста метров, проверить 
должен, нет ли где обрывов 
или других дефектов.

Часть длится 8— 10 минут, 
и если киномеханик опыт
ный, то кинозритель ни за 
что и не заметит перехода 
от части к другой. Но если 
зритель присмотрится да 
потренируется, то обратит 
внимание на точки в правом 
верхнем углу экрана. Они 
сигнализируют киномехани
ку: надо запускать двига
тель следующего кинопро
ектора.

Вроде бы ничего сложно
го, на самом деле труд ки
номеханика требует посто
янного внимания: нужно
следить за горением стерж
невых углей и вовремя их 
подправлять. Для демонст
рации односерийного филь
ма требуется четыре стерж
невых угля. Их нужно посто
янно менять. Да, устарев
шей конструкции киноуста
новка, но ведь она прора
ботала во Дворце культу
ры почти пятнадцать лет. 
Без капитального ремонта. 
Именно благодаря заботли
вым рукам Нины Сергеевны 
Меньшиковой.

Полгода назад пришпа я 
к Нине Сергеевне учиться 
профессии киномеханика. 
Чуткий и добрый человек, 
она привила и мне свою 
любовь к профессии.

Л. Ц ЕП  А ЕВА, 
киномеханик ДворЦа 
культуры.

■- .и,') v  щЬь

Коллектив смены, руководит которым Виталий Ви
тальевич Новикович, не раз побеждал в социалистиче
ском соревновании на руднике «Железный». В октябре 
смена добыла и отгрузила на фабрику 359,9 тысячи тонн 
руды (104,5 процента).

Виталий Витальевич отлично знает дело. До того, как 
стать начальником смены, он работал взрывником, гор
ным мастером. Умелый организатор и хороший воспи
татель, В. 8. Новикович добросовестно выполняет пар
тийные поручения, является членом группы народного 
контроля рудника и дружинником.

Портрет начальника смены рудника «Железный В. В. 
Новиковича — на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

ф  Ответственность коммуниста

Плечом к плечу
Н« опыте работы даже 

самых маленьких ячеек — 
партгрупп и профгрупп — 
мы убеждаемся: там, где
партийное влияние сильно, 
налицо успехи и в произ
водственной и а обществен
ной жизни трудовых кол
лективов,

Партгруппа и цехком хво- 
бтового хозяйства все стоя
щие перед коллективом 
проблемы решают сообща, 
работают рука об руку. На
кануне отчетов и выборов

И М 1 М Д П Ы И
Ш КОВАОР  

© 13 ноября 
1981 года

в профсоюзе коммунисты 
позаботились, чтобы в цехо
вой комитет были выдвину
ты наиболее достойные, 
тщательно обсудили дело
вые и человеческие качест
ва каждой кандидатуры, 
прежде чем рекомендовать 
ее собранию. И затем в те
чение года партгруппа обя
зательно послушает отчет о 
работе каждого члена цех
кома, а не только председа
теля или его заместителя. 
Партгрупорг вместе с на
чальником участка помогли 
составить планы работы 
профсоюзной организации, 
обратив внимание цехкома 
на наиболее острые и зло
бодневные проблемы.

Первыми и самыми ак
тивными исполнителями на
меченного стали коммуни
сты. Не случайно поэтому

коллектив хвостового хо
зяйства на хорошем счету 
на комплексе. Он успешно 
справляется с производст
венными заданиями, служит 
примером того, как надо 
сплачивать людей.

Совсем другая каогина 
на участке сушки апатито
вого производства. Здесь 
цеховой комитет сам по се
бе, а партгруппа сама по 
себе. Из-за этой разобщен
ности понизился накал со
ревнования (нет дол-кной 
гласности), почти заглохла 
шефская работа, упала 
спортивная активность. Бо
лее того, сейчас на фабри
ке сложилась очень тяже
лая обстановка с наполне
нием плана, и кое-кто из 
работников ищет корни зла 
на соседних участках, а 
коммунисты не всегда пре
секают эти расхолаживаю
щие разговоры, не объясня 
ют людям истинные причи. 
ны срыва.

Недавно на партийном 
собрании мы обсудили до
клад члена партбюро пред
седателя фабкома Н. М. 
Яхиной о партийном руко
водстве профсоюзом. И хо
тя в целом по комплексу 
положение признано удов
летворительным, недостат
ки, выявленные на отдель
ных участках, вызвали бес
покойство. Особенно — сла
бая помощь партгрупп в 
развитии социалистическо
го соревнования, движения 
за коммунистическое отно
шение к труду, во внедре
нии бригадных форм орга
низации и оплаты труда. То 
есть в тех вопросах, кото
рые сегодня во многом ре
шают успех дела.

Откровенный разговор о 
недостатках — залог того, 
что коллектив их преодоле
ет. Тем более, что партбю
ро наметило целый ком
плекс мер, и ведущую роль 
в их осуществлении отвело

коммунистам, партийным 
поручением которых явля
ется работа в выборных 
профсоюзных органах. Так, 
только в фабричном коми
тете из 15 человек —  шесть 
членов КПСС. Они возглав
ляют самые ответственные 
участки. * Н. М. Яхина — 
председатель фабкома, 
Т. Ф . Маметова и Г. Ф. Бод
ряков — ее заместители, 
В. Г. Пархоменко — предсе
датель производственно
массовой комиссии, В. В. 
Рябуха — председатель ко
миссии по охране труда и 
технике безопасности, В. И. 
Беляев — председатель 
культурно - массовой ко
миссии. Три коммуниста 
избраны председателями 
цехкомов. 25 членов КПСС 
— пропагандисты в школах 
коммунистического труда.

И. М О РО З, 
секретарь партбюро 
обогатительною ком
плекса, “ Ч

ф Гражданская сторона

Надеж ный
щ ит

Минувший учебный год 
явился важным этапом даль
нейшего совершенствовав я 
гражданской обороны* на 
комбинате, как а освоении 
практических форм и мето
дов подготовки невоени
зированных формирований, 
так в обучении населения 
защите от оружия массово
го поражения. Осуществлен 
целый комплекс мероприя
тий по перестройке и совео- 
шенствованию всех звеньев 
гражданской обороны, при
ведена в соответствие орга
низационная структура сил 
ГО. Определены и заложе
ны в планы ГО основные 
способы защиты населения 
от современного оружия. 
Оснащены необходимым та
бельным имуществом и тех
никой невоенизировянныв 
формирования. Создана не
обходимая учебно - матери
альная база —  учебные 
пункты, классы и другое.

Более организованно ста
ли проводиться учения ГО 
в цехах и на объекте в це
лом. Проведенные в апреле 
этого года командно-штаб
ные учения удостоены по
ложительной оценки. Они 
стали хорошей школой обу- 
чения формирований, рабо
чих и служащих, населения, 
не занятого в производства 
и сфере обслуживания.

Хорошо и слаженно ра
ботали начальники служб 
В. Ф. Михайлов, М. И. Сов- 
цов, В. С. Сергеев и другие.

Под руководством пар
тийных, профсоюзных орга
низаций успешно стали ре
шаться вопросы граждан
ской обороны по защите 
рабочих и служащих, пропа
ганде знаний ГО, организа
ции социалистического со
ревнования, повышения ус
тойчивости и ритмичности 
работы.

Положительным приме
ром реализации планов 
гражданской обороны мо
жет служить коллектив це
ха заводских лабораторий 
(начальник ГО цеха В. А. 
Макагонов, начальник штаба 
ГО М. А. Красницкий, сек
ретарь партбюро Т, А. Ба
гаева, председатель цехко
ма К. И. Березина), заняв
ший первое место в социа
листическом соревновании 
по ГО за первое полугодие 
1981 года, и коллектив руд
ника «ЖелегЗный» (началь
ник ГО рудника В. Ф . Ле- 
вочкин, начальник штаба 
ГО О. К. Бондаренко, сек
ретарь партбюро Л. М. По- 
пытайленко, председатель 
рудкома Н. Ф. Попов) —- 
победитель в соревновании 
за второе полугодие 1931 
года, а также коллектив 
отдела технического контро
ля (начальник ГО цеха Н. Ч. 
Кудимова, начальник шта
ба ГО, отличник ГО СССР 
Л. А. Зубова, председате/т» 
цехкома Т. И. Краснову 
секретарь бюро ВЛКСМ 
Н. В. Лебедева) и ряд дру
гих коллективов цехов.

С 1 декабря начнется но
вый учебный год в система 
гражданской обороны. Од
на из важнейших задач но
вого учебного года — каче
ственное выполнение плана 
подготовки невоенизиро
ванных формирований, обу
чение рабочих, служащих и 
населения, не занятого в 
производстве и сфере об
служивания, приемам защи
ты от оружия массового 
поражения и умелым дей- 
ствиям по сигналам граж
данской обороны. Пока мы 
живем в неспокойном ми
ре, эта задача остается од
ной из главных.

«Все, что создано наро
дом, должно быть надежно 
защищено»— этот наказ пар
тии стал законом жизни 
советских людей, борющих
ся за выполнение заданий 
}(1 пятилетки.

В. Р Ы В  АЛЬМ 12 НК О, 
начальник штаба ГО 
Ковдорского ГОКа, у* ..hmiS -ЛША’ ■ J



Щ Геологический цех

На два глубоких фронта
В этом году к основному 

заказчику — Ковдор-чому 
ГОКу, —  которого наша 
геологоразведочная партия 
призвана обеспечить сырье
выми ре£урсами на дли
тельную перспективу, при
бавился и Оленегорский
ГОК.

Известно, что разведан
ная и утвержденная база 
Ковдорского ГОКа — голов
ного предприятия нашего 
района — обеспечит его 
стабильную работу в бли
жайшие тридцать лет. То 
есть, еще три десятилетия, 
а это больше, чем сущест
вует комбинат, выпуск его 
продукции гарантирован за
пасами руды. После при
мерно 2004 года пла ниру- 
ется период постепенного 
снижения добычи руды и к 
2010 году запасы ее в кон
туре карьера будут исчерпа
ны.

Поэтому дальнейшее фун
кционирование комбината 
может быть связано с от
работкой месторождения 
подземным способом.

Такова геологическая при
рода Ковдорского место
рождения. Будучи ограни
ченным с поверхности, оно 
простирается на значитель
ную глубину. Предположи
тельно —  более трех кило
метров.

Представляя и понимая 
сложности, что ожидают

проектировщиков и горня
ков при шахтной отрзботче 
месторождения, мы уже 
сейчас приступили к изуче
нию его на глубине до 2,5 
километра. Министерство 
геологии СССР утвердило 
«Программу геологоразве
дочных работ на комплекс
ные апатитовые, железные 
и карбонатные руды Ков
дорского района». Програм
ма предусматривает буре
ние семи скважин от полу
тора до двух с половиной 
километров. Одна из них 
(2.110 метров) уже пройде
на. И полностью подтвзрди- 
ла прогноз о наличии оуды 
на этих глубинах.

На основании данных, по
лученных благодаря этой 
скважине, можно сказать: 
качество руд по железу с 
глубиной не меняется. А 
вот содержание апатита уве
личивается почти в два ра
за —  с семи процентов у 
поверхности до двенадцати
тринадцати на глубине. Но 
повторяю, эти выводы, есте
ственно, требуют подтверж
дения по всей площади ме
сторождения.

В настоящее время брига
да монтажников в составе 
Н. Н. Чернякевича, М. М. 
Драгина, Н. И. Кузьмичева,
А. А. Коваленко и В. И. 
Шадрина заканчивает стро
ительство здания и монтаж 
оборудования для проход

ки очередной «сверхглубо
кой» для Ковдора скважи
ны.

Теперь о вкладе наших 
геологов в перспективу 
Оленегорского ГОКа. Год 
назад экспертная комиссия 
министерства черной метал
лургии и министерства гео
логии СССР рассмотрела 
состояние сырьевой базы 
этого, как мы говорим, 
«старшего брата Ковдора». 
Комбинат в настоящее вре
мя эксплуатирует Оленегор
ское и К^ровогорское мес
торождения железистых 
кварцитов. Комиссия при
шла к выводу, что без во
влечения в отработку после 
2005 года глубоких горизои- 
трв этих месторождений не 
обойтись. Исходя из сроков 
освоения указанные место
рождения должны быть 
детально разведаны и под
готовлены к проектиоова- 
нию не позднее 1990 — 1995 
годов.

К глубокой разведке при
ступили Ловозерская и Ков- 
дорская геологоразведоч
ные партии. Из Ковдора мы 
командировали в Олене
горск буровую бригаду 
№  13 бурового мастера
В. М. Сапожникова (буриль
щики М. Г. Бабакин, АД. Г. 
Давыдов, А. Б. Подкатов, 
П. И. Матулевский, помощ
ники бурильщиков В. И. 
Швецов, И. В. Радаев, 5. С.

Кузнецов, В. В. Козлов). Не
сколько позднее к ним при
соединилась и буровая 
бригада №  15.

Темп бурильщики взяли 
хороший, особенно бригада 
N° 13, и есть все основания 
надеяться, что до конца 
уже этого года обе эти 
бригады обеспечат прирост 
запасов руды для Олене
горского ГОКа в количестве 
30 миллионов тонн.

Вот в общих чертах ха
рактеристика работ, кото
рыми занимается «геологи
ческий цех» —  Ковдорская 
геологоразведочная партия.

Пользуясь случаем, рас
скажу немного и о перспек
тивах в организационном 
строении геологической 
службы Ковдорского райо
на. Как известно, на его 
территории существуют два 
геологических коллектива— 
Ковдорская и Риколатвин- 
ская ГРП. План социального 
развития объединения «Сев- 
запгеология» предусматри
вает рассмотреть уже в ны
нешнем году целесообраз
ность создания • Коадор- 
ском районе единой геоло- 
гической службы. Сейчас 
как раз этот вопрос всесто
ронне рассматривается.

н. голиков,
начальник Ковдорской 
геологоразведочной пар
тии.

Один из старейших и опытнейших бурильщиков Ков
дорской геологоразведочной партии Николай Николае
вич Ч^рнякевич в последние дни переквалифицировал
ся в монтажники. Он возглавил строительство здания и 
монтаж оборудования для проходки очередной «сверх
глубокой» скважины на борту карьера рудника «Желез
ный». Есть все основания ожидать, что уже на следую
щей неделе бурильщики пробурят первые метры.

Фото М. Афанасьева.

ф Тезка нашего города'

В море—32 ковдорчанина
Пионеры из 6 класса «Б» школы № I переписываются 

с командой теплохода «Ковдор». В нынешнем юду мо
рякам написали и ученики 7 класса «В» школы № 3. 
Ребята просили рассказать о торговом флоте, о том, как 
становятся моряками. Публикуемый ответ капитана теп
лохода Юрия Константиновича Подкаменского, навер
ное, будет интересен не только пионерам.

В  нашей системе экипажи 
часто меняются. Во-первых, 
Молодые специалисты растут 
и переходят на другие су
да. Во-вторых, многие воз
вращаются из отпуска, ког
да судно находится в рейсе, 
и их переводят в другой 

Наше судно входит в со- этому его и назвали в честь экипаж. Есть и другие при
став Дальневосточного мор- вашего молодого города. чины, ц  только капитан, 
ского пароходства, которое Однако произошли какие-то старший механик и первый 
также, как и Мурманское изменения, и теплоход был помощник капитана закреп- 
пароходство, подчиняется передай Дальневосточному лены за судном постоянно. 
Министерству морского фло- пароходству. Вот почему Недавно обновился и эки- 
та. Суда пароходства зани- наш «Ковдор» приписан так п а ж  « к ОВдора». Пришли но

вички, курсанты из море-Маются только перевозкой далеко от своего тезки. В 
грузов и пассажиров как пашем пароходстве назва- 
между портами нашей стра- ния городов носят семнад- 
ны, так и между зарубеж- цать судов.
Иыми.

В зависимости от энерге-
Экипаж «Ковдора» насчи

тывает 32 человека: капи-
тическои установки суда тан, первый помощник,
разделяются на теплоходы штурманы, старший меха-
(дизельная установка), па- ник, механики, электромеха-
роходы (паровая машина), ник, радисты, судовой ме-
турбохоДы (паровая или га- дик, боцман, матросы, элек- Республику,' иногда в Япо"
абвая турбина) и дизель- трик, мотористы, газоэлек-' |(Н10 ' част0 во Вьетнам ред-
алектроходы (дизельная ус- тросварщик, токарь, повар, |<0 а Индию. Обычно рейсы

ходных училищ (на практи
ку).

Какие рейсы мы выпол
няем? Обязательно каждое 
лето теплоход идет в Во 
сточный сектор Арктики, в 
устье реки Колымы. Возим 
грузы также в Корейскую 
Народно - Демократическую

таповка с электроприводом буфетчики, уборщик, 
на винт). Приобрести эти слециаль

теплоход, пости можно в училищах и прошлом году мы ушли из
■Л I I I Т fЛЛЖ I Л I ,  »»**» /X rt rt ж. ? Г... Г\ ̂  . . Л  'Р л  ЖРЛ f  t  П IT п  ^ —Владивостока в ноябре, а

рейсы
у нас не очень длительные 
—  2— 3 месяца. Но вот в

вернулись домой только в

А  в июне уже переключи
лись на северное побережье 
Охотского моря. Привезлй

«Ковдор»
длиной 105 и ширимой 14,6 школах. Чтобы стать коман- 
метра, высота бортов —  8 дпром, надо окончить вые
метров. Он может прини- шее инженерное . морское ма'с в Юго-Восточной
мать около 3.700 тонн тру- училище Министерства мор- дзи'н в Индии, 
зов. По морским понятиям ского флота (они есть в Ле-
—  маленькое судно. На фло- ниграде, Одессе, Новорос-
те есть более крупные, кото- сийске, Владивостоке) или
рые перевозят различные высшее инженерное морское разЛцЧНЫе грузы для посс 
грузы в упаковке, в меш- училище Министерства рыб- ка Эвенск. И  поскольку у
как, в связках (taw пазы- ного хозяйства в Мурман- поселка нет причалов, судно
ваемые —  генеральные гру- еще. Матросов, мотористов, стояло неподалеку от бере
зы ) и обычно берут на борт поваров готовят мореход- га на яксре Экипаж выгру- 
.10— 15 тысяч тонн. ные школы и 1 Ш У , Но жал груЗЫ на баржи, кото-

Кроме того, есть специа- можно поступить на судно рые катера подводили к бе-
лнзированные суда — для и учеником моториста или „ егу Географическая широ- ---   „„„-„л,,™,-,.. Г-Л1Г. матроса1перевозки контейнеров (кон
тейнеровозы), нефтепродук
тов (танкеры), руды п ру- 
доконцентратов (рудовозы 
или балкеры).

Суда для Министерства 
морского флота строят как 
на наших верфях, так и за 
границей, в основном — в 
Польше, Болгарии, ГД Р, 
Югославии, Финляндии.

В  1965— 67 годах в Гер 
маиской Демократической 
Республике в городе Росток 
построена серия судов, ко
торые по первому из них 
(«Повеиец») получили на 
звание «повепцов». «Ков
дор» относится к этой серии. 
Он сошел со стапелей в 
1967 году и первоначально 
предназначался для Мур
манского пароходства, но

та этого места 61 градус, 
та к ,что мы с городом Ков- 
дором летом находились по
чти на одной широте.

Ю. П О Д КА М ГН С КИ И . 
капитан т е п л о х о д а  
«Ковдор».

Рейд поселка Эвейск М а
гаданской области.

Как сообщает газета «Дальневосточный моряк», теп
лоход «Ковдор» в начале октября стоял под погрузкой в 
Приморье. А в дни Октябрьских праздников подал вес
точку и другой тезка нашего города —' большой моро
зильный траулер «Ковдор». приписанный к Мурманску. 
По поручению экипажа судна капитан Подрядчиков 
секретарь партийной организации Могиланчик, предсе
датель судкома Краснов и секретарь комсомольской ор
ганизации Симонов горячо и сердечно поздравили шефш 
— коллектив Ковдорского горно-обогатительного комби
ната — с годовщиной Великого Октября и пожелали 
дальнейших успехов в работе, выполнения заданий пя
тилетки. крепкою здоровья и счастья.

НАШИ
ВПЕРЕДИ

Президиум дорпрбфеожа 
и управление Октябрьской 
ордена Ленина железной 
дороги подвели итоги социа
листического соревнования 
между производственными 
коллективами за сентябрь. 
Ковдорчанам, наверное, бу
дет приятно узнать, что сре
ди отличившихся коллекти
вов назван и коллектив гру
зовой станции Ковдор. Эта 
победа тем более весома, 
если учесть, что наши зем
ляки признаны лучшими сре
ди коллективов почти ста 
грузовых железнодорожных 
станций магистрали.

По материалам газеты 
«Октябрьская магист
раль».

ПАМЯТНИК
АКАДЕМИКУ

Коллективы горно-обога
тительных предприятий Кур 
ской магнитной аномалии 
отпраздновали 50-летне с 
начала промышленного ос
воения бассейна. С этим со
бытием горняков, транспорт
ников и обогатителей по
здравил министр черной ме

таллургии СССР II. Г1. К а 
занец.

Юбилейные торжества 
были ознаменованы установ
кой в одном из скверов го
рода Губкин Белгородской 
области —  неподалеку от 
памятника академику И. М. 
Губкину —  памятника его 
ближайшему соратнику по 
освоению «третьего магнит
ного полюса» академику 
11. П. Лазареву.

По материалам газеты 
«Горняк».

НЕОСЛАБНОЕ 
ВНИМАНИЕ 

Партком треста «Апатит- 
строй» на очередном заседа
нии рассмотрел вопрос «О 
ходе выполнения постанов
лений парткома от 12 авгус
та и 10 сентября 1981 года 
«О вводе пусковых комплек
сов на производственном 
объединении «Апатит», объ
ектов жилья, социально-бы
тового и сельскохозяйствен
ного назначения». Партком 
треста привлек к строгой 
партийной ответственности 
руководителей подразделе
ний, по чьей вине допущено 
отставание на некоторых 
объектах.

По материалам юзеты 
«Кировский строитель».

-------- ©  Пресс-факх
ПРЕМИЯ И М ЕН И  
С. В. И Л Ь Ю Ш И Н А

Бюро Вологодского обко* 
ма В Л К С М , президиумы об« 
ластного совета НТО ч 
ВО И Р  присудили областную 
молодежную премию имени 
С. В. Ильюшина-в области 
науки, техники и произвол* 
ства зй 1981 год старшим 
инжонсфам - исследователях» 
А. Н. Григорьеву, Ю. В. Кон« 
цову, В. И. Литвинову й на* 
чалышку группы централь* 
пых засодских лабораторий 
Череповецкого металлурги* 
ческого завода — за разра* 
ботку и внедрение комплекс* 
ной технологии произволен 
ва электротехнической ста» 
ли различного назначения. 

По Материалам газеты ,
•«Череповецкий метал* 
лург». (

25-ЛЕТИЕ, ТРАМВАЯ
19 октября 1966 года па

улицам Череповца прошел 
первый трамвай. Нынче 35 
поездов череповецкого трам* 
вая перевозят ежегодно боа 
лее 16 миллионов пассажи* 
ров. В  любую погоду, в 
дождь, снег и гололед.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

ф  П о ст  Г АИ-

А След типа «зигзаг»
6 ноября машина дорож

но-патрульной службы ГАИ  
шла по дороге Ковдор-- 
Пиреига. У поворота к по
селку Лейпн наше внимание 
привлек странный зигзаго
образный след от протекто
ров. Что за цирк! След со
всем свежий. Сворачиваем отправился^ на ^прогулку.
и вскоре догоняем грузовик

почему-то решил, что этот 
запрет не для него писан. 
После обильных возлияний 
его потянуло на подвиги, за
хотелось блеснуть мастерст
вом, с ветерком прокатить 
знакомую. А  поскольку лич
ного транспорта у Ярошен
ко нет, юн самовольно взят 
ГАЗ-52 в родном ОРСе и

В  пути М. А, Мартемья-
с номером 70— 69 на борту. |швои пришла
В кабине двое. За рулем 
женщина, и хоть держится 
она развязно, но ведь дока-

голову
мысль поучиться управлять 
машиной. Юрий Иванович 
по-рьшарски уступил даме

зательства налицо: зодить руль. II не подоспей аовре- 
машцну гражданка не уме-. мя работники ГАИ , трудно 
ет. Просим предъявить пра- сказать, чем бы закончился
ва п путевой лист. У М. А. 
.Чартемьяновой нет ни того,

этот урок вождения.
Ну, что ж, с любителями

руля лицу, не имеющему 
прав водителя, привлекает* 
ся к административной от
ветственности.

Меня беспокоит другое. 
Как могло случиться, что 
пьяный беспрепятственно 
берет машину на предприя
тии, и никого это не волну* 
ет. Разве такая истина, что 
бесконтрольность обяза гель* 
но рано или поздно приво
дит к правонарушениям, в 
ОРСе никому мс известна?

В. Н А ЗА РО В, 
старший инспектор до- 
рожно - патрульной 
службы Ковдорскэго . 
районного отдела внут* 
ренних дел.

ии другого. Правда, у ее прогулок все ясно. Кроме 
спутника, 10. И. Ярошенко основательной беседы вос- 
права есть, по он находился, питательного характера и 
в том состоянии, когда этого сообщения в газете, 
браться за руль категоричо- 10. И. Ярошенко за управ
ски запрещается ленне транспортом в петрез-

Только Юрий Иванович вом состоянии и передачу

( С ч р у л т и и
W kQBAOP

О 13 ноября 
1981 года



ф  Достойно подражания'

когда
обрадует ся

( J  ~  _  гей Чуев, водитель цеха
I U 1  jr технологического транспор

та Его коллега Николай 
Караушин отдыхал в сан.г- 
тории-профилзктории ком
бината. Точно так же отме
чены заслуги Г Ф  Гусько- 

/## £ > ва и Соболева с руд-
U i ' f Z M J  ника «Железный». В ладими

ра Минаева из РМ Ц  и дру-
Трудно не задержаться на гих жильцов общежития, 

минутку в вестибюле обще- —  Мне кажется, — гово- 
жития №  3 Ковдорского рю Лидии Архиповне Бов- 
ГО Ка. Объявления, красот- трук, — это должно здоро- 
ные плакаты. Информация, во повышать активность 
одним словом. Самая раз- проживающих... 
нообразная и полезная. Но — Ну, а как вы тумае-
не только. Еще и поздрав- те? Наверное, эго- гоже 
ления с днем рождения. Ду- стимул. В  общежитии жи- 
маете, именинник, придя с вут десятки подлинных хо- 
работы, сразу кидается зяев, которые многое лела- 
смогреть почту, бежит в ют для того, чтобы в их до- 
свою комнату и с душевным ме было лучше, веселее, ин- 
трепетом читает послания от тереснее. 
родных и друзей? Общежитие ЛЬ 3 гавно

Только он войдет, его внн- уже не в тягость Ж К У . К  
манне привлечет красочный примеру, бульдозерист Внк- 
стенд, он увидит свое имя, -тор Свннцов отремонтиро- 
фамилию, прочтет теплые, вал пожарные щиты, а где 
сердечные слова, соогвет- нужно было, зацемент.тро- 
ствующие степени торжест- вал лестничные пролеты 
ва. Не так давно поздрави- Сантехник из Ж К У  Чико 
тельный стенд был посвящен лай Бутылкнн наладил 
двадцатилетию работы, на отопление. Столяр из гой же 
Ковдорском ГО Ке одной из фирмы Николай Ерофеев 
сотрудниц общежития. Не застеклил окна. В свобод- 
говорю уже о женитьбе —  ное от работы время. Всегда 
само собой разумеется. не откажутся помочь братья

Обо всем этом заботятся Михайловы из ЦГ1П. И гак 
и комендант общежития, и далее. И подобное этому, 
воспитатели. Потому, навер- Слушал я слушал Лидию 
ное, и «спасибо» здесь мож- Архиповну, думая, — рабо- 
ио' услышать чаще, нежели тают же люди, а она, в до- 
в каком-либо другом месте, вершение ко всему, поры- 

Помню объявление, из ко- лась в папке, достала лист 
дорого следовало, что за ак- бумаги и протянула мне. 
тивную работу Александр Это было благодарственное 
Щелкунов (с обогатитель- письмо. Я бережно ласкал 
ного комплекса) нагрэжда- на ладони лист бумаги 
ется бесплатной турист- прекрасного качества. Как 
ской путевкой по городам сквозь сон доносилось до 
Украины. Не скрою, здоро- меня:
во я позавидовал тогда —  Вот такие письма мы 
пэрню. отправляем на предприятия,
. А  как не позавидовать? уведомляем, так сказать, ру- 

Тут вкалываешь по сколь- ководителей о том, что та- 
зяшему графику, а кто-то кой-то и такой-то товарищ 
в это время (быть может, соблюдает все правила об- 
с красивой девушкой под шежнтия, принимает актив- 
ручку) гуляет по улицам, ное участие во всех меро- 
где еще слышны шаги Шев- приятиях.... Письма благо- 
ченко, Гоголя, Лысенко, дарственные, бесплатные ту- 
зрит чудный Днепр и так ристскне путевки или путея- 
далее. Впрочем, заслужил, ки в профилакторий — все 
наверное, человек —- вот и это формы поощрения... По
гуляет себе на здоровье. За- могает профсоюзный.
видуй не завидуй — это уж  
твое дело. Как хочешь.

А  я уже отключился 
мысли были далеко. Думал

Однажды я ece-тзки не о том, как однажды приду 
вытерпел и решил узнать, на работу, вдруг появится 
как часто лучшие и актив- шеф, призовет немедленно 
Иейшие общественники на- всех сотрудников в свой на
граждаются бесплатными бннет. Пойду и я, ничего не 
путевками, Тут и случай подозревая, 
представился. Встречаю вое- — Вот, товарищи, —  ска- 
питателя Л. А. Бовтрук и жет с волнением шеф, —• 
сладеньким таким голоском, какой прекрасный человек 
словно мне сейчас вручат трудится рядом с нами, на
туристский презент с ви- кой... —  блеснет скупая сле
дами на Кавказ, начинаю за.
расспрашивать ее о том, о И  он покажет всем благо- 
сем. дарственное письмо с моим

Начинаю издалека. Моло- именем. И  пожмет мне ру
дая энергичная женщина, у ку. И  товарищи все до од- 
которой улыбка близко- ного пожмут мне руку. А 
близко, слушает вниматель- я что — я буду молчать да 
но, доброжелательно. От улыбаться: ничего особснно- 
иеё узнаю, например, такие го, заслужил, вот и все... 
факты. На Волге прошлым Нет, не все —  это очень 
летом побывал председа- приятно. Так я думаю, 
тель совета общежития Сер- С. Ж И Л Ь Ц О В .

ф  Спорт"

« Серебро» по переписке

шашки
Закончился первый чем

пионат Р С Ф С Р  по шашеч
ной композиции. Более по
лугола компетентное жюри 
тщательно анализировало 
присланные работы, прове
ряло их по картотекам на 
совпадение или повтор идей. 
Характеристики композиций 
и выводы судьи направляли 
авторам, с тем, чтобы в те
чение месяца они .могли 
уточнить достоинства и не
достатки (но не оспаривать 
оценки) работ. И только 
ПоСле были подведены окон 
чатеЛьные итоги конкурса 
по суммарной опенке луч
ших восьми (из десяти) 
композиции.

Бесспорную победу одер

жал двукратный чемпион 
СССР мастер спорта Нико
лай Торопов. Человек ог
ромной силы воли, удиви
тельной работоспособности, 
можно сказать, талантли
вый шашист, он в течение 
нескольких лет выигрывает 
все крупные соревнования в 
в стране. Его композиции 
всегда отличаются свеже
стью, красотой и оригиналь
ностью замыслов, яркостью 
идей. А ведь Николай давно 
прикован к больничной кой
ке.

С серебряной медалью 
друзья-ссгперн и ки позд ра ви - 
ли меня. Третье место за
воевал чемпион СССР 1972 
года мастер спорта Аркадий 
Гуральннк, четвертое -  ма
стер спорта Астат Аюпов.

И. Б У ГА Е В , 
слесарь Ковдорского 
спсцСМУ.

ф Правовой отдел —

О тпуск
Предоставление отпусков 

рабочим и служащим ipei- 
приягий регулируется’ :тать- 
ями 66— 76 Кодекса шко 
нов о труде Р С Ф С Р  (КЗоТ ). 
Всем рабочим н служащим 
отпуска должны предостав
ляться ежегодно и в уста
новленный срок. В исклю
чительных случаях, когда 
предоставление отпуска ра
бочему или служащему мо
жет неблагоприятно отра
зиться на ходе работы пред 
приятия, допускается по со
гласованию с местным ко
митетом профсоюза и с обя
зательного согласия рабоче
го или служащего перенесе
ние отпуска на следующий 
рабочий год. По общему 
правилу запрещается неггре- 
доставление отпуска в тече
ние двух лет подряд, а так
же замена отпуска денеж
ной компенсацией во всех 
случаях, кроме случаев 
увольнения работника, не 
использовавшего отпуск.

В районах Крайнего Се
вера допускается соединение 
отпусков, но не более чем за 
три года, причем обшля 
продолжительность отпуска 
в этих случаях не может 
превышать шести месяцев. 
Право на соединение отпус
ков является льготой для 
работающего в районах 
Крайнего Севера, поэтолу 
администрация не вправе от
казать ему в этом. Однако 
необходимо помнить, что 
свое решение о соединении 
отпусков работник должен

КО Н С У Л ЬТ А Н Т  О ТД ЕЛ А : технический инспек
тор труда Центрального комитета профсоюза рабо- 

j чих металлургической промышленности
Валерий Анатольевич Ш И РШ О В .

(Вопросы можно подавать в письменном виде на 
адрес редакции «Рудного Ковдора». Моя:но и лично 
обратиться к инспектору Ц К профсоюза — его кабн 
нет на 4 этаже управления Ковдорского ГО Ка ).

сообщить администрации до 
утверждения графика отпус
ков на следующий год'

Досрочный отзыв из от
пуска рабочего или служа 
щето может производиться 
только по соглашению меж
ду работником и админист
рацией. В этих случаях не
использованная часть от
пуска должна быть предо
ставлена в другой срок по 
согласованию между адми
нистрацией и работником. 
При предоставлении неис
пользованной части отпуска 
вновь производится подсчет 
среднего заработка и выпла
та его за предоставляемые 
дни отпуска.

Продолжительность еже
годного отпуска в соответ
ствии со статьей 67 КЗоГа 
"РС Ф СР составляет не менее 
15 рабочих дней. Рабочим 
и служащим моложе 18 лет 
ежегодный отпуск предо
ставляется продолжитель
ностью один календарный 
месяц. Установление мини
мальной продолжительности 
ежегодного отпуска в 15 ра
бочих дней не повлекло за 
собой изменения общей про
должительности ежегодных 
отпусков у лиц, имеющих 
право на дополнительные от
пуска. Так, если работник 
имеет право на дополнитель-

ф Неожиданное мнение

С к у к и  р а д и
После работы муж при

шел домой. А  его у  порога 
вопросом по голове:

—  Что, уже нахлебался?
— Немножко, самую ма

лость
— Видать по тебе! Глаза 

мутные, как у соленой 
трески. Что вы, там?

— Ну, скинулись тоти- 
хоньку.

— Там, здесь, самую ма
лость, потихоньку, пома
леньку. Ох, люди, дал мне 
бог муженька...

—  Дай слово сказать! 
Вобла ты вологодская, рас
квакалась, как лягушка на 
болоте.

—  Я вобла, да? Я лягуш
ка на б.олоте, да? Я тебе 
сейчас покажу! Найду на 
тебя управу!

Нашла. М уж  —  в вытрез
вителе. А  часа через два 
жена стучится:

— Выпусхите, пожалуй
ста, моего. Я погорячилась, 
не сдержала сама себя: Так 
все и получилось.

— Не могу, он отдыхает. 
Завтра будет дома.

А  началось все утром. На 
работе. Не было материалов, 
запчастей, транспорта или 
чего другого.

А рабочее время идет, 
нервы начинают сдавать.

Находится инициатор:
—  Нервы, мужики, не 

восстанавливаются. М ы ни
чего не теряем. Давайте я 
сбегаю, время к обеду. На 
каждый рот по мормышке 
(значит, по маленькой), 
там видно будет.

А гам действительно все 
на виду. Жена не промол 
чала, мастер не отвернул
ся, а вытрезвитель чакре 
пил.

Поступает документ из 
вытрезвителя. здесь уж  
будьте спокойны. Все узка 
ют. Потому что будет ви 
сеть на стенке. И тут уж 
снисхождения не жди.

Не/г, я понимаю, что чле
ны комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом— 
л ю д и  принципиальные. 
Опять же знаю, что водку 
силой никто не заставляет 
пить. Находятся, которые 
воздерживаются. И пра
вильно . делают. И  все-таки 
будь рабочий день четче ор
ганизован, загружен по ми
нутам, очень может быть, 
что сценки, которую я при
вел в начале заметки, не бы
ло бы. Мало того, в этом я 
почти уверен.

Е. БО РО Д И Н , 
ассенизатор Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

ОТ РЕД А К Ц И И . Мы по
просили врача - нарколога
В. И. Климова прокоммен
тировать размышления ав
тора. Вот его мнение:

— Любопытен ракурс, в 
котором Е. М, Бородин по
дает злободневную пробле
му. Наверное, было бы ин
тересно услышать мнение и 
плановиков, и психологов, и 
руководителей рабочих кол
лективов. Врачей — тоже. 
Потому что корни алкого
лизма не только многочис
ленны, но и многогранны.

Остро поставлена пробле
ма простоев на рабочих ме
стах. В иной обстановке соб
лазна заглянуть в стакан 
могло и не быть: допустим 
если дома делать нечего — 
человек сварит себе кофе 
почитает Чехова, послушает 
Шопена... А на производст
ве? Там, где не задумывают
ся нал моральными потеря 
ми от простоев, там и вы 
плывают «мормышки».

При каждом предприятии

существуют комиссии по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом. Но им без помо
щи общественных организа
ций, профилактич е с к и х 
групп Д НД , наркопостов не 
обойтись.

Бывает еще порой, что ан
тиалкогольные комиссии не 
всегда информируют врачей 
и не всегда направляют зло
стных пьяниц на лечение.

Верно обрисована и ситу
ация, в которой оказался ге
рой рассказа рабкора. Бы
вает, что жены сдают му
жей в вытрезвитель. А по
том раскаиваются. В подоб
ных ситуациях женщины 
должны вести себя доста
точно серьезно и тактично.

Редакция надеется, что 
данная публикация дослу
жит толчком для большого 
разговора на тему о вреде 
пьянства. Ждем ваших пи
сем. дорогие неравнодушные 
гитатели.

Редактор Я М А ХЛ И Н .

ный отпуск в районах Крам 
него Севера в размере 18 
рабочих дней, то общая про
должительность отпуска со
ставит 30 рабочих дней, так 
как часть дополнительного 
отпуска (3 дня) включается 
в число дней ежегодного от
пуска с учетом увеличения 
его с 12 до 15 рабочих дней 
(Разъяснение Госкомтруда н 
ВЦ СП С  от 01.06.71 г. 
Л» 5/16).

Дополнительные
отпуска

П РЕД О С Т А В Л Я Ю Т С Я : 
рабочим и служащим, за

нятым на работах с вредны
ми условиями труда;

рабочим и служащим, за
нятым в отдельных отраслях 
народного хозяйства, — за 
продолжительный стаж ра
боты на одном предприятии 
и организации;

рабочим и служащим, ра
ботающим в районах Край
него Севера и в приравнен
ных к ним местностях;

работникам с ненормиро
ванным рабочим днем;

в других случаях, преду
смотренных законодательст
вом.

О них расскажем и сле
дующих номерах газеты.

Заверить 
копию? 

Пожалуйста!
В редакцию обратился 

Г. В. Куприянов, прожчваlo
rn ий на ул. Зеленой, 11, 
Геннадий Васильевич спра
шивает, когда же, наконец, 
начнёт работать в Ковдоре 
нотариальная контора. Есть 
вывеска, пишет он, указаны 
часы работы, а контора по
стоянно закрыта.

Вот что но просьбе ре
дакции ответила секретарь 
исполкома Ковдорского 
райсовета Галина Степанов
на Павлова:

— Да. в течение длитель
ного времени постоянного 
нотариуса, специалиста та
кой редкой профессии, в го
роде не было. Однако каж
дый месяц, хоть на короткий 
срок, отдел юстиции Мур
манского облисполкома на
правлял в Ковдор такого 
специалиста. Судя по всему, 
это не вполне удовлетворя
ло жителей. Скажем, в Ей 
ском и Слюде проще: там 
секретари исполкомов сель
ских Советов народных де
путатов имеют право испол
нять нотариальные действия.

Сейчас вакантная долж
ность заполнена. Нотариус 
проходит стажировку в 
Мурманске. И со второй по
ловины ноября в Коздорв 
двери нотариальной конторы 
будут открыты.

Д а е  лаг 
с л  равжеу2

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

14 ноября —  Кинолекто
рий «Подвиг». Кинофильм 
«Мы из К р о н ш т а д т а »  
(12-30). Вечер танцев (20).

15 ноября —  Классифика
ционные соревнования по 
художественной гимнастике 
( I I ) .  Вечер танцев (СО).

16 ноября —  Районная 
профсоюзная конференция 
работников просвещения 
(14).

20 н о я б р я  —  Клуб 
«Юность». «Я — гражданин 
СССР» (18).

К  И  Н  О 
13 ноября —  «Раненая* 

тишина» (19, 21).
15 ноября — «Тысяча не

удач и одна удача» (14); 
«С любимыми не расставай
тесь» (16, 18).

17 ноября — «Утренний 
обход» (19, 21).

18 ноября — «Сто грамм 
для храбрости» (19, 21).

19 ноября — «Экипаж», в 
двух сериях (18, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
13— 15 ноября —  «Не 

ставьте лешему капканы...»
(13-го: 16, 18-15, 20, 22; 14— 
15-го.: 12, 14, 10, 18-15, 20, 
22).

16— 18 ноября — «Сици- 
лианская защита» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

+
- ГРАФИК, 

КОТОРЫЙ ДОГМА 
По просьбе читателей со

общаем время отправления 
автобусов с конечной оста
новки на Слюдяной. 

М А Р Ш Р У Т  №  24 
6.24; 6.36; 6.49; 6.57; 7.01; 

7.14; 7.22; 7.26; 7.39; 7.51; 
8.04; 8.16*; 8.29*; 8.41*;
8.54*; 9.08*; 10.17*; 10.27*; 
10.42*; 10.52*; 11.07*; 11.17*; 
11.32; 11.42; 11.53; 12.07;
12.21*; 12.31*; 12.46*; 12.56*; 
13.11*; 13.21*; 13.36*; 13.46*; 
14.50; 14.55; 15.01; 15.09;
15.26; 15.34; 15.42; 15.59;
16.24*; 16.49*; 17.14*; 17.39*; 
19.00; 19.30; 20.00*; 20.30;
21.00*1 21 Ж ;

М АРШ РУТ № 25
6.15; 6.32; 6.40; 6.45; 7.05}

7.10; 7.30; 7 35; 7.47; 7.55}
8.00; 8.12; 8 20; 8.25; 8.37;
8.45; 8.50; 9 02; 9.15 9.45;
10.00 10.15; (0.30; 10.45;
11.00 11.15; 11.30; 11.45;
12.00 12.10; 12.20; 12.26;
12.39, 12.45; 12.56; 13.10;
13.16; 13.29; 13.35; 13.54;
14.01; 14.17; 14.52; 15.09;
15.17; 15.34; 15.51; 15.59}
16.07; 16.16; 16.24; 16.32;
16.41; 16.49; 16.57; 17.14;
17.22; 17.39; 17.47; 18.04;
18.12; 18.28; 18.37; 18.54;
19.00; 22.15; 22.30; 22.40;
22.48; 22.56; 23.05; 23.13;
23.21; 23.38; 23.46; ’3.55;
0.03; 0.11; 0.20; 0.32 0.35}
0.45; 0.57.

П Р И М ЕЧ А Н И Е . Звездоч
ками указано время отправ
ления автобусов 24-го марш
рута, следующих только до 

'столовой №  1.
При гололеде на дорогах 

время движения автобусов, 
естественно, меняется, ибо 
выдерживать график тогда 
трудно, а подчас и невоз
можно.

Могут случиться и нару
шения графиков из-за по
ломки автобусов. Но это 
уже, конечно, исключения 
из правила.

+
ГАРАНТИЯ 

СПОКОЙСТВИЯ
Районный совет О СВО Д а 

проводит регистрацию и 
ежегодный техосмотр мало
мерных судов по адресу: ул, 
Комсомольская, 17, корп. 9, 
Прием граждан по поне
дельникам и четвергам с 9 
до 18 часов.
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0 Флаг соревнования*

ДобЫли
По итогам прошлой неде

ли на руднике «Железный» 
лидирует буровая бригада 
Н. Н. Дранчака (1.222 по
гонных метра взрывных 
скважин).

33.467 кубометров горной 
массы погрузил экипаж эк
скаватора А. П. Попова. 
Это на 13.991 кубометр 
больше задания семиднев
ки. На четырехкубовых эк
скаваторах высший резуль
тат — 17.463 кубометра — 
у экипажа Н. Е. Дурягина.

Перевезли
'В  первой декаде ноября 

мз одиннадцати бригад цеха 
технологического транспор
та только три (Н. А. Само- 
дурова, В. А. Абдилина и 
В. Н. Москаленко) справи
лись с планом. В -о§щей 
сложности они перевезли 
дополнительно к заданию 
26.859 тони горной массы. 
Но не смогли перекрыть от
ставания, допущенного ос

тальными. Ведь только 
бригады С. Н. Новожилова, 
А. М. Шагина и Р. А. Ка- 
шаева задолжали 82.254

Продробили
На обогатительном ком

плексе наиболее успешно 
работал коллектив участка 
дробления — 103,6 процен
та. Впереди смена С. А. Го
ликова (оператор В. П. Пет- 
рухина)—продробила сверх 
плана 7.030 тонн руды.

Обеспечили
В цехе технологической 

диспетчеризации и связи 
признали победителем в со
циалистическом соревнова
нии коллектив участка ли
нейно - кабельных сооруже
ний, руководит которым 
Ю. А. Витоль. Участок в ок
тябре обеспечил надежную 
связь на обогатител.ном 
комплексе.

О тр ем о н ти 
ровали

Бригада слесарей ремонт-. 
но - механического цеха 
В. И. Мастеркова на ремон
те насосов для обогати
тельного комплекса при хо
рошем качестве выполнила 
задание ;на 1_45,3 процента^

Валентина Васильевна Соколова — кладовщик. Она 
работает на базе материально-технического снабжения 
вот уже почти десять лет. На складе у В. В. Соколовой 
всегда порядок. Не раз и не два называли ее лучшей по 
профессии.

Портрет Валентины Васильевны Соколовой—на Гале
рее трудовой славы комбината.

Фото Л. Гербылева.

ф Лидеры рабочей недели'

Б р и га д и р  
э л е к т р о 

м он т а ж н и ко в  
В. Ф ,  Стефурак

Бригада Василия Федоро
вича Стефурака ( Ковдор- 
ский участок «Севзапавто- 
матики») справилась на 
складах ГСМ с заданием 
прошлой недели на 100 про
центов. Тем ре менее, это 
высокий показатель, если 
учесть, что эта бригада мон
тажников идет после всех 
смежников.

Сегодня мы отступаем от 
заведенного правила и рас
скажем не о бригаде, а о 
бригадире.

Стефурак беспокоится не 
столько за свой коллектив, 
сколько за,всех, кто задей
ствован на стройке. Да, это 
в его интересах. Поэтому,

он всегда горячо отстаивает 
свою точку .зрения. Или 
предлагает. Или советует. С 
его мнением здесь считают
ся.

Скажем, организация со
циалистического соревнова
ния. К  сожалению, на стро
ительстве складов ГСМ оно 
не принесло ожидаемого ре
зультата. Почему? Принцип 
рабочей эстафеты, в том 
виде, в каком он предложен 
на стройке, большого эф
фекта не дал.

Об этих, на первый взгляд, 
далеких от бригадира r o - 

iipoeax, Стефурак тоже ду
мает. Размышляет. График 
сдачи работ, считает он, че 
получился. Не лучше ли со
ставлять его побригадно? 
Чтоб учесть ошибки в даль
нейшем, на АБОФ.

Много вопросов возника
ет со своевременной сдачей 
отдельных видов работ, с 
поставками материалов. И 
здесь Стефурак — не сто
ронний наблюдатель. До 
хрипоты в голосе требует, 
просит, подгоняет. Помогает.

Посмотришь на него и 
невольно подумаешь: вот
столько-то энергии да каж
дому бы. Сноровке, провор
ности, деловитости можно 
научиться у Василия Федо
ровича Стефурака — обще
признанного лидера на 
стройплощадке с к л а д о в  
ГСМ.

В. СЁМАКИН.
* » »

На снимке: бригадир уча
стка «Севзапмонтажавто- 
матики» В. Ф. Стефурак.

Фото С. Бережного.

1ковлор

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КОВДО РА»

ф В совете бригадиров

И тоги
С о в е т  бригадиров на 

стройплощадке складов Г СМ 
подвел итоги социалистиче
ского соревнования смежни
ков с 9 по 14 октября. Как 
и в прошлый раз, переходя
щий красный вымпел до

стался комплексной бригаде 
Граждаря из СМУ-2. Выра
ботка на одного работаю
щего составила 151 про
цент. Далее на импровизиро
ванном пьедестале почета 
расположились бригады Ки
селева и Багрия (138 процен
тов), Лузана (132), Толка
чевой ( 131), Смеловой (117).

0  Реплика------------

У п р е к —  
э то  не о т в е т

Из 272 актов, как гово- 
рйл перед бригадирами за
меститель н а ч а ль и и к а 
СМУ-2 А. Г1. Селезнев, на 
десятое ноября сдай 61 акт. 
А ведь графики сдачи рас
писаны по дням, по суткам,

— Никто над актами не 
работает. Идет гонка за 
рублями, выработкой. Раз
ве в этом смысл соревнова
ния? '— поставил вопрос 
Анатолий Петрович.

Конкретно возразить ни
кто из бригадиров не смог.

Как обычно, посыпались 
жалобы, нарекания на сосе
да. В проходной, мол, теп
ла нет, отделочники не мо
гут приступить к , работам. 
Сварщикам перекрыли кис
лород, нужен трубоуклад
чик, людей не хватает.

Упреки справедливы. По 
крайней мере, нет основа
ния думать, будто бригади
ры беруг их с потолка. И 
все-таки при всех трудно
стях и неудобствах — они 
дела текущие. Мириться с 
ними нельзя. Но и под
менять ответ на вопрос о 
сданных актах упреками то
же не следует. Не к лицу 
это.

0  Размышляю
Двадцать пятого—сдача. 

Но этого не ощущаетей. Ни
какого накала.. Осталось 
всего несколько дней, а впе
чатление такое, что впереди 
— месяцы работы. На опе
ративные совещания, как 
правило, приходили и при-, 
ходят 2—3 субподрядчика., 
А их ведь почти два десят
ка. Не было по этой причи
не ни одной нормальной 
(читай — деловой) опера
тивки.

Не потому ли из месяца 
в месяц, из года в год пе
ребираются и тасуются кар
ты недоделок? Пишем, пере
писываем одно и то же. А 
дело остается неизменным. 
Меняется только дата: не-

Оперативные страдания
' доделки-79, недоделки-80, 
(. недоделки-81...

Чего только не делали 
мы по просьбе строителей 
с планами и графиками! То 
выполнишь аифас, то в про
филь, то вид сверху: сна
чала пообъектно, затем в 
общем, потом по видам ра
бот.,'А воз и ныне там.

Как должно быть в идеа
ле: приходит исполнитель и 
говорит: вот — чертежи, вот 
— работа.

Нам до этого далеко. У 
нас диалог такой.

Исполнитель: «Вот моя

работа, принимайте!»
Заказчик: «Вот тут не все 

(не так) сделано».
Исполнитель: «А ты до

кажи, что я не сделал!».
Железная логика, обезо

руживающая. Не оттого ли 
и сейчас еще в неизменном 
виде перечень недоделок 
1978 года?

Мы обсуждали все эти 
проблемы и на партийных 
собраниях, били тревогу, 
взывали к совести и долгу... 
Долги не уменьшаются.

В любом случае, ситуа
ции можно найти выход. В

78-м году мы были на пер
вом этаже, можно было 
выйти, допустим, и через ок
но. Пролетели месяцы, го
ды. Теперь мы уже не на 
первом этаже. Высоко. 
Нынче бескровно выйти из 
трудного положения нельзя. 
Я это образно говорю. Но 
суть, думаю, понятна.

И если говорить по сути, 
то сейчас необходимо до
биться действенности опера
тивных совещаний, стопро
центной явки всех смежни
ков, всех заинтересованных 

■ лиц. Поставить исполни
тельскую дисциплину на ка
чественно новый уровень.

А. БИ БИ ЧЕВ , 
главный инженер ТЭЦ.

0  Учебный цех*

Отряд держит слово
Это было несколько лет 

назад, девятнадцатого мая, 
на главной площади города.

Слет правофланговых пио
нерских отрядов. И мы в 
том строю.

Яркое слепящее солнце, 
ветер в лицо, взволнованные 
лица товарищей. Подходим 
к трибуне — и слышим по 
сих пор памятные слова, 
сказанные о нас:

«На площади — пионер
ский отряд четвертого клас
са «В»! Отныне отряд носит 
имя В. Г. Мелик-Гайчазо- 
ва».

Слова те ко многому обя
зывали. Но мы никогда не 
забывали и не забываем их, 
телом старались и стараем
ся  оправдать почетную от
рядную марку.

Теперь мы восьмиклас

сники. Заметно повзрослели 
и наши обязанности, общие 
отрядные дела. Сейчас у 
нас в 8-м «В» шесть комсо
мольцев, десять человек го
товятся стать членами
влксм.

Учеба — она, конечно, на 
первом плане. Недавно на 
комсомольском бюро прики
нули, что 60 процентов мо
гут учиться па «4» и «5». 
Добиться этого не просто, 
но можно.

По всем предметам: фи
зике, химии, немецкому язы 
ку, алгебре, геометрии — в 
классе есть консультанты, 
назначаемые из числа силь
ных учеников. По физике, 
например, — это Дима Ки
риллов, Ира Поповз. По 
химии — Света Ускова, Са
ша Булыгин, Таня Антонова.

Что касается химии, то 
весь класс разбит на учеб
ные пятерки. Во главе каж
дой — консультант. Он до
бивается того, чтобы все не 
только успевали по предме
ту, по знали его хорошо.

Особое внимание мы при
даем химии еще и потому, 
что у нас налажены тесные 
связи с цехом флотации. 
Там работают наши шефы. 
Они часто рассказывают о 
своей работе, о том, что без 
знаний этой науки обогати
телям никак не обойтись. 
Особенно мы подружились с 
оператором Светланой Ев
геньевной Богдановой.

Мы гоже бываем у ше
фов. И не только как гости. 
Скажем, 18 апреля мы при
шли к шефам на субботник 
Убирали территорию. Нашу

помощь старшие товарищи 
оценили на «отлично».

Класс всегда считался 
дружным. И это так. Мо
жет быть, потому, что каж
дый в ответе за всех, а все 
— за каждого.

Вызываем на комсомоль
ское бюро неуспевающего. 
Он приходит с дневником и 
отчитывается перед товари
щами. Мы не намерены от
ступать от такой формы 
воспитания.

Идет подготовка к оче 
редкому Ленинскому заче
ту. Приняли личные обяза

тельства на весь учебный 
год. Изучаем работы Влади
мира Ильича Ленина «Крах 
И Интернационала», «О на
циональной гордости вели
короссов» и другие. Учимся 
жить и работать по заветам 
ИЛьича.

Отрядную марку мы ста
раемся держать на высоком 
уровне не только в школе, 
не только в учебном году. 
Вот некоторые примеры,

Три раза в месяц мы уча
ствуем в рейдах комсомоль
ского патруля. Дежурим с 
21 до 22 часов. На руках— 
красные повязки. В нашем 
ведении Школьный район, 
ул. Комсомольская, Конова
лова, дальше идем но 
Парковой и улице Лени
на. Заглядываем во все дво
ры — не загулялись ли ма
лыши Время-то не детское. 
Следим за порядком.

В декабре прошлого года

ездили в Мурманск на кон
курс «Атланты-80», верну
лись с дипломом первой сте
пени (в Мурманске высту
пили 35 детских и взрослых 
коллективов).

Летом этого года шесть 
представителей нашего от
ряда были в Ейске, в трудо
вом спортивном лагере. Со
бирали овощи, фрукты, под
вязывали виноград.. Ремон 
тировали, коровник. Побы
вали в музее Поддубного. 
После каникул было о чем 
вспомнить.

Скоро очередной съезд 
комсомолии страны. Гото
вимся к нему и мы. Поста
раемся встретить его новы
ми успехами в труде и уче
бе.

Слава РУСАК, комсорг 
класса, Игорь МАЗУ- 
РАК, Лена ОГНЕВА, 
учащиеся 8 класса «В» 
школы № I.



Нивдорский узел, 
его разрубить?

ральных и экономических месторождения флогопита, 
стимулов. Они всегда взаи- Все это так. И мы гордим- 
мосвязамы. ся энтузиастами. Они впе

реди прогресса, они обго
няют время. Ир ждать ра
боты на одном энтузиазме 
от целых коллективов уче
ных и проектировщиков мы

Еще об уроках 
будущего

Но мы отвлеклись, пере
били наших собеседников, „е вправе.'Если'нет в пла- 

В. Ф. Михайлов. Уже оче- не — тут одними призыва- 
Ковдор с водоочистными ции и у комбината «Ковдор- видно, что карьер рудника ми нв поможешь. Нужна 
сооружениями, что нынче слюда». И там в руде со- «Железный» есть основания 
питает и промышленную держатся компоненты, иду- развивать до глубины не 

Тут мы прервемся на ми- площадку, и город. На нею щие пока в отходы. Тот же 350, как ранее предполага- 
нуту и предоставим слово затрачены средства при апатит. А знать ком/, лось, а 500 метров. Очевид- 
участникам Координацион- строительстве, он постояч- сколько и чего надо — но, но не вероятно. Потому 
ного совещания: главному но требует эксплуатацией- можно было бы сверстать что границы карьера лри-
инженеру Ковдорского ны* расходов. А распола- план развития города, его шлось бы значительно раэ-
ГОКа Анатолию Алексеев-!- гай институты во время про- предприятий. двйНуть и... снести ТЭЦ со

Генеральная схема 
не роскошь реальная экономическая 

база, то есть ассигнования.
Можно и нужно, навер

ное, упрекать организато
ров очередного Координа
ционного совещания в том, 
что они ограничили свои 
функции объявлением об

чу Новикову, главному ин- оптирования сведениями о А. А. Новиков. Все более всеми ее трубами, корпу- щего сбора. Не разослали, 
женеру проекта института балансе подрусловых вод реальными становятся пред- са дробления и т. д. И как водится> программы, не
«Гипроруда» Виктору вик реки Верхняя Ковдора, ложения о необходимости опять мы не знаем, и никто поставили как водится, за-
торовичу Берловичу и зз- снабжение водой города строительства на базе мве- до утверждения Генеоал»- дачи Но ведь они это и не
местителю директора Ков- обошлось бы намного да- торождения, разрабатывав- ной схемы четко не скажет, могли сделать. И не только
доскою ГОКа по капиталь- шевле. Не говоря уже о мого Ковдорским ГОКом, какой еще сюрприз нас мо- n0T0Wyt что научные работ
ному строительству Вита- том, что эта вода чище, еще одной фабрики— по пе- жет ожидать. ники „ витают „ облаках». А
лию Федоровичу Михайло- прошла через природные реработке штаффелитовых Любое новое предприя- еще потоМу( что обладают 
ву. подземные фильтры. руд. А где ее разместить? тие, о возможности строи- лравом лишв совещательно

Для чего же нужна Гене- Можно предъявить пра- Я уже не говорю о том, тельства которого сказал г0 голоса у а м  где останов
ральная схема развития тензии геологам, эксплу.з- что, будь готова химическая Анатолий Алексеевич, по-
Ковдорского промышленно- тационникам, проектироз- промышленность, комбинат ставит такие проблемы, что ка за финансированием, :)Ь  

утвержденной программой

к энтузиазму 
коллективов

В Ковдор съехались уз»

го узла? щикам, но нельзя забывать. уже сейчас без особых за- проектировщики за голову
А. А. Новиков. Возникно- что они не волшебники и не трат мог бы значительно схватятся. Хоть возводи не- 

вение любого горнодобы- провидцы. Что они могут увеличить выпуск апатитово- подалеку город-спутник, 
вающего предприятия сея- давать заключения лишь на го концентрата. В. В. Берлович. Да что
зано как с геологической основании апробированных спутник! Разработаны два
изученностью месторожде- данных. А их в то время не Моральные ИЗДврЖКН варианта развития Ковдора. кие специалисты отраслевых
ни я, так и с потребностью было. Да и не могло быть, А какой принять? Что город проектных и научных ин-
народного хозяйства в том поскольку опять же дан- Опять прервемся. Уже ча будет развиваться — в этом Ститутов. Им, специалистам,
или ином сырье. Не успел ные связаны со всесторон- своеобразное лирическое никто из участников Кооо- близки, конечно, перспек-
Ковдорский ГОК вступить в ними исследованиями, кото- отступление. Убытки от оа- динационного совещания не тивы Ковдора. Но еще им
строй, как было признано рые может обеспечить лиш» боты вслепую не только сомневается. Достаточно близки ведомственные ни
необходимым увеличить Генеральная схема развития материальные, но и мо- сказать, что апатитовый кон- тересы. Какой бы опь1т ни
его мощности. Затем к района. ральные. По разным внеш- центрат получать в Ковдоре накоПила «Гипроруда», как

бы она по всем статьям не 
годилась в составители Ге
неральной схемы, но мрж- 
но понять и ее полномоч
ного представителя В, В, 
Берловича, когда он, един
ственный среди всех уча
стников,. голосовал... против 
данного предложения. Ка
ким бы он (лично) специз-

жСТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ- 
v Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т И И .
'  ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

ект»
Названия .хотя 
сокращенные, но 
без расшифровки. Доба 
вим сюда коллективы Го
сударственного научно - ис
следовательского института 
горнохимического сырья 
(ГИГХС), научно - исследо
вательского института по

Заинтересованные 
яйца

Даже простое перечисна- 
ние организаций — учасг. 
ников разработки Генераль
ной схемы развития Ков
дорского промышленного
узла — помогает уяснить 
количество «проблем, что пе
ресекаются на небольшой 
территории, нашего района.
Исследованием и проекти- магНито - обогатительной УроКИ будущего нйм причинам АБОФ ком- а 2~ 3 раза дешевле, чем листом ни был, чтобьГ он 
рованием овдора занима- фабрике была пристроена бината не загружена на на перспективных место- сам (лично) ни думал, но
лись и занимаются инстит/- апатито - бадделеитовая. Ошибаться не стыдно, полную мощность. Персо- рождениях за Байкалом... расписываться за возмож-
ты «I ипроруда», «1ИПООНИ- Поэтому комбинат оазви- Повторять ошибки — вот нал обучен, машины рабо- в- ф- Михайлов. Вообще, Ности отрасли он просто
неметаллсируд», « ей . ги дался не по единому проеч- что никакого специалиста тают, техпроцесс налажен. ®сть предположения, что к не уполномочен. Ни инстит/..
прохим», « енпром_трои Ту̂  а очередями. В настоя- не украшает. По комнате в Но не на полную мощность, концу столетия выпуск апа- том, ни тем более, мини
проект», «оодоканалпро- щее время завершается темноте идешь. — и то на А фабрика — это не авто- титового концентрата в Ков- стерством.

«иромтранспроект». чвтввртая очередь расам- стулья натыкаешься. А раз- мобиль «Жигули», который А °Р е п°  значению превысит Тем не менее решением
хогя и сложно рения. Теперь-то стали вид- вивать целый район всле- движением руки перево- выпуск традиционного и Координационного совеще-

сокрощенные, но понятны ^Ь) просчеты в выборе пую уже никак не годится, дишь со скорости на ско- ^первородного» железного, ния в генеральные проек- 
°  а“ места для промышленной То есть, опять же нужна рость. Как бы там ни было, В- В- Берлович. В буду- тировщики предложили

площадки, для жилой за- Генеральная схема. В этом но если придется резко Щем году будет решаться кандидатуру именно «Гипро-
стройки.  ̂ участники Координационно- выходить на проектные вопрос о переутверждении руды». И это, конечно, со

Располагай проектанте! го совещания были едино- мощности, то при всем же- по единым кондициям за- всех сторон правильно. Как
данными, которые сейчзс душны. И в этом, в заостре- лании этого сразу не достиг- пасов руд месторождения, правильно и то, что дальше
известны, наверное, мы бы н^и вопроса, чуть ли не нешь. Технология, да — Тогда перспектива по Коз- медлить и размышлять с

- ие теснились так на пром- единственная реальная готова, а люди — нет. Пе- Дорскому ГОКу прояснится, целесообразности нельзя
удо рениям и инсх'ктофун площадке, было бы место, польза от него. реучиваться всегда труднее, ^ точки зрения сырья, но Надо решать. Лучше уж в
гицидам имени .̂ ь Самой- где расположить новые или Но вопрос — не карач- чем учиться. с точки зрения исполь- этой, а нет — так в начале
лова * реконструируемые цехи, даш, его для красоты не за- Почему сразу не вы- эования продукции ком- будущей пятилетки оазра

(глаа Иначе развивался бы и го- остряют. Надо обращэться шли на полную мощность? бината. ботать и утвердить Гене-
горно-обогатительного «ом- род. Все же взаимосвязано, в Госкомитет по науке и Химическая промышлеч- 0 т  з н г Л и я , и в
бината, и ГОКа «Ковдор- н наПрямую. Энерго-, алек- технике. Была бы готова Ге- ность не была готова. А тер- ЭНгуЪиаЗМа
слюда». И все равно список тр0сетями, дорожными неральная схема, уже в мическая обработка ков- ОДИНОЧвК...
не исчерпали. о е^т8' 8 коммуникациями. этой пятилетке можно было дорского апатитового кон- Ковдор еще до своего

иГт0ЖппГ . . .  м " ,айпов- Пром- надеяться на реальную от- центрата уменьшит те жест- возникновения был славен прежнему в руках ученых
nno площадка буквально окута- дачу. д время упущено. кие требования к его кон- энтузиастами. Энтузиазму из Кольского филиала Ак»
.Л /  На ка®ельнь1МИ шестикило- Отраслевым институтам дициям, которые пока геолога К. М. Кошица (он демии наук. Вот здесь-то,

мышлен ости. р . вольтными электросетями, лучше всего известно, како- предъявляют потребители, возглавлял слюдяную поис- чтобы единый коордимвци-
ные, а месторожден ф Генсхема позволила бы ра- вы потребности в том или Будь эти данные заложены ковую партию) мы обязаны онный план работ всех мн
ТИыеЛ1И циональнее разместить ином сырье, перспективы, в Генеральную схему, вряд открытием месторождения ститутов получил путевку в

я ' р ' г л а в н ы е  понизительные Нынче Ковдорский ГОК вы- ли потребители пол/чили железа. Целая группа уче- жизнь — нужны знтузиас-
но витала в воздухе и да подстанции, что гарантиро- пускает три вида концент- бы льготные годы на освое- ных и производственников ты, нужен энтузиазм.

Пожелаем же, чтобы он
г»»гпп ..w o . -- . ............ у колфаноецев н е  иссяк.

,  р г - из попавшихся, экономика- Свой ассортимент продук- тесного переплетения мо- воение крупнейшего в мире Я. МАХЛИН.нием о необходимости раз- аких выгод, которые при- ■   ■
работки Генеральной схемы звана дать Генеральная
Ковдорского промышпэнно- схема. ■; -v - ----зг*
го узла в 1981— 1982 годах. в. В. Берлович. Необхэ-
Тогда же, два года назад, ДИмо подчеркнуть, что ин- 
при КолФАНе было созва- ститут «Гипроруда» по сво- 
но Координационное сове- ей инициативе несколько 
щание с участием предста- лет назад разработал техНй- 
вителей перечисленных вы- «о-экономический доклад о 
ше заинтересованных оргэ- разВитии Ковдорского I ОКа. 
низаций. Предполагалось, g нем четко разработан 
что каждая организация по круг вопросов, которые не- 
своей части просчитает, обходимо ставить. И ре- 
прикинет и представит сооб- швтЬ-
ражения с тем, чтобы на |-|а Координационном со- 
заключительном этапе эти вещании была брошена реп- 
соображения свести в одну лика. еще несколько лет 
Генеральную схему. Однако промедления, и вопрос от- 
и через два года на Коор- падет сам собой. Будет на- 
динационное совещание в МНого труднее, если вооб- 
Ковдоре большинство уча- ВОзможно, комплексно
стников прибыло не с ре- использовать ресурсы Ков- 
шениями, а с... предложе- дорского месторождения, 
ниями о необходимости ре- добавим от себя, с лиш- 
шений, ними затратами.

ральную схему развития 
Ковдорского промышленно
го узла.

Бразды инициативы по-

-г-"1 " " м у  I w b i  л ш  w m e i c  п а  u t B U i ; ’  n o iA  n  n p u n  i в о п п и к у в
года назад ыла п о  Р 1 вало бы от потерь в сетях. ратов. Имеются проработки ние ковдорской продукции, была награждена Ленинской 
лена специальным поа И ?то только одна, первая ещв На несколько видов. Вот еще одна иллюстрация премией за открытие и ос-
тсльственным распоряже- попдптихсп. экономима-     .... ______ ________ ______________ ______  ______ ______

Ш тш

'

р  ч л п т и

Ш кО Б А О Р
0 20 ноября 

1981 года

Уроки прошлого

Даже представить во что 
эти затраты выльются, почти 
невозможно. А уроки про
шлого настораживают. Хо
тя бы водовод река Ена—

Апатито-баяделеитовая обогатительная фабрика Ков
дорского горно-обогатительного комбината — первенец 
на пути комплексною использования сырья Ковдорско

го месторождения — к 1984 году должна вдвое увели
чить свои проектные мощности.

Фото II. Ганиевой.
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Печальную картину наблюдали члены рейдовой бригады по технике безопасности 

И» ( б(н г ппельном комплексе. Помещения обеих фабрик и участка дробления запале
ны хламом. А на участке обогащения и вовсе, как говорится, черт ногу сломит.

— Рады бы в рай, да трехи не пускают, — горько вздыхают обогатители. — Со
ставил производственный отдел комбината трафик вывозкй металлолома. Мало тою, что 
(кашии и по этому графику не хватило бы, так еще и график не выдерживается.

Диспетчер комплекса В. Г. Пархоменко подтверждает: «По графику каждый втор
ник и четверг с 17 часов в наше распоряжение должна приходить машина для вывоз
ки металлолома и мусора. В октябре ни единою раза нам ее не давали».

Причина столь неприятною явления на комбинате хорошо известна: вспомогатель
ный транспорт «разут». Отдел снабжения За большими заботами о больших самосва
лах забыл о нуждах малых машин. А они хоть и не возят руду, но вполне могут пара
лизовать роботу всего комбината. Что и Случилось.

Фбтообвинение 11. Ганиевой.

НА 40 ДНЕЙ 
РАНЬШЕ

Доменщики Череповецко
го ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знаме
ни металлургического заво
да имени 50-летия СССР 
4 октября выплавили пяти
миллионную с начала года 
тонну чугуна. Этого рубежа 
они достигли ма 40 дней 
раньше, чем н прошлом го
ду. Провести почетную плав
ку доверили коллективу 
бригады № 3 с третьей до
менной печи, которым руко
водит лауреат Государст
венной премии мастер Б, С. 
Аверьянов и старший горно
вой Г. В. Пепин.

ЗНАМЕНА  
И ДИПЛОМЫ

За десять месяцев черепо
вецкие металлурги произве
ли сверх плана 34,6 тысячи 
Тонн валового кокса, около 
59 тысяч тонн чугуна, 27,5 
тысячи тонн стали, свыше 
42 тысяч тонн проката, на 
152,5 тысячи рублей эмали
рованной посуды.

Третий квартал подряд 
череповчане завоевывают 
переходящее Красное знамя 
Министерства черной ме
таллургии СССР и ЦК 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти. По итогам третьего

Квартала Знамя также при
суждено и коллективу кок
сохимического производства. 
Дипломы о присуждении
призовых мест во Всесоюз
ном социалистическом сорев
новании вручены коллекти
вам цехов сортопрокатного, 
холодной прокатки, электро- 
, сталеплавильного, аглопро- 
изводстяа, производства 
предметов народного по
гребения и ТЭЦ-ПВС. 

КОНКУРС  
В РАБОЧЕЙ 
СПЕЦОВКЕ 

В у чеб и о-про и з водетве я - 
ных мастерских Череповец
кого металлургического за
вода прошел конкурс На зва
ние «Лучший по профессии» 
среди слесарей. В нем при
няли участие двенадцать 
молодых рабочих и шесть 
учащихся десятых классов 
общеобразовательных школ 
города, которые проходят 
трудовое обучение в ма
стерских. Ребята ответили 
на теоретические вопросы и 
выполнили практическую ра
боту. Первое и третье места 
завоевали молодые слесари 
завода Н. Л. Александров 
и А. И. Быстров, второе — 
десятиклассник 10. Л. По
кровский.

По материалам гадеты 
«Череповецкий метал
лург».

Одно  
заявление—  
и спокоен

Форма безналичных пере« 
числений очень удобна 
вкладчику, можно пополнять 
свои сбережения, не з.нтоа» 
чивая времени на посещение 
сберегательных касс, Ие~сто
ить в очереди, не заполнять 
бланки. Достаточно подать 
заявление в бухгалтерию 
своего предприятия о пере
числении определенной сум
мы из заработной платы в 
такую-то сберегательную 
кассу. Точно также можно 
поступить и с перечислени
ем других видов доходов: 
вознаграждения за выслугу 
лет, пенсии и так далее.

При этом не обязательно 
переводить деньги в сбере
гательную кассу рядом с 
домом. Можно и в любую 
сберегательную кассу любо
го другого города или рай
она нашей страны. Напри
мер, по месту жительства 
родителей или Но месту про
ведения отпуска. Чтобы По
том не возиться с аккреди
тивами.

Г. ТРОП ИНИНА, 
ревизор центральной 
сберегательной кассы i 
№ 8304.

ф  Советую11

Быстро 
и вкусно

Нередко хозяйки берут 
хлеб впрок, на Всякий слу
чай — авось, съедим. Но на 
следующий день хлеб теря
ет свежесть, аромат. И по
скольку в продаже есть 
свежий, черствый зачастую 
Отправляется в бачок для 
пищевых отходов, а го и в 
мусорное ведро.

А ведь из остатков 
булки ли белого хлеба 
можно самой приготовить 
копировочные с у х а р и .  
Для этого нужно кусочки 
Хлеба высушить в духовке, 
остудить и прокрутить через 
мясорубку. В полученной 
Массе можно панировать 
(обваливать) рыбные, мяс
ные и овощные котлеты. Ес
ли рыбу перед тем, как жа
рить, окунуть во взбитое 
Яйцо, а затем обвалять в 
панировочных сухарях, она 
будет' гораздо вкуснее, да и 
выглядит аппетитнее.

Из белого хлеба можно 
испечь запеканку с яблока
ми. Нарежьте хлеб тонкими 
ломтиками., Удалите из яб
лок сердцевину с семенами, 
нарежьте Их дольками и пе
ресыпьте сахарным песком, 
(.мешайте яйцо с молоком. 
В  смазанную маслом и об
сыпанную молотыми суха
рями форму (или кастрю
лю) положите слой ломти
ков хлеба, залейте частью 
яичной смеси, затем поло
жите яблоки, залейте остав
шейся смесью и запеките в 
духовке.

А какой из черного хлеба 
пудинг! Нарежьте ломтика
ми и подсушите в духовке. 
Сухари истолките и Просей
те. Добавьте сметану, взби
тые яйца, сахарный песок, 
Тонко нарезанную лимонную 
цедру, лимонный сок. Хо
рошо перемешайте. Полу
ченную массу выложите в 
смазанную маслом и обсы
панную молотыми сухарями 
форму, запеките в духовке.

На 250 граммов сухарей 
для пудинга потребуется 
тюлстакана сахара, 5 яиц, 
ОДИН лимон, 2 столовых 
ложки сливочного масла, 2 
стакана сметаны, полстакана 
сливок и столовая ложка 
сахарной пудры.

Словом, при желании, за- 
а р а-1 т. не очень много вре
мени. вы можете пригото
вить вкусное блюдо из чер
ствого хлеба.

М. КОЧЕТКОВА, 
технолог отдела рабо- 

снабжения.

'ф  Предостерегаю .

Суши
весла

умеючи
На комбинате создается 

первичная организация Все
российского общества спа
сения на водах. За нею за
креплена акватория озера 
Ковдор и отводного канала. 
Так что очень' может быть, 
что В ближайшие годы на 
озере вновь летом появится 
лодочная .станция. Теперь 
есть кому отвечать за поря
док на воде.

А что это необходимо, 
каждый, наверное, подтвер
дит примерами. Помню, лет 
десять назад на нашем же 
тихом озере каталась, на мо
торной лодке шумная ком
пания. Один замысловатый 
вираж, другой. Ну, а когда 
подвыпившие капитаны взду
мали на Ходу меняться ме
стами у руля, лодка пере
вернулась. Двоих так и не 
удалось спасти.

А сколько по весне появ
ляется самодельных плотов. 
Благо досок, бревен, ящиков 
и другого подручного мате
риала более чем достаточ
но. Мальчишек понять мож
но — романтика,—но труд
но простить взрослых, кото
рые равнодушно взирают на 
эти опасные развлечения.

В 1957 году Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР была учреждена ме
даль «За спасение утопаю
щих». В положении о меда
ли говорится, 4to ею «на
граждаются... за смелость, 
отвагу и ' самоотвержен
ность, проявленные при спа
сении людей на воде, за вы
сокую бдительность и наход
чивость».

Эго очень почётная награ
да. Недаром же в Правилах 
ношения орденов и медалей 
СССР сказано, что мёд а ль 
«За спасение утопающих», 
или ее лента, располагается 
на левой стороне груди 
вслед за медалью «За тру
довое отличие» и впереди 
медалей за оборону, за взя
тие городов и юбилейных.

В коллективе комбината 
трудится единственный на 
сколько я знаю человек, 
награжденный в нашем рай
оне . медалью «Да . спасение 
утопающих». Это начальник 
цеха заводских лабораторий 
Владимир Андреевич Макй- 
гонов.

В нЮне 1977 года на 
Чалмоэсре он сЛас трех че
ловек. Многие рыбаки в, тот 
день готовили снастя к пред

стоящему сезону, многие ви
дели, как метрах в семиде
сяти от берега переверну
лась железная моторная 
лодка. Но бросился на по
мощь и подоспел вовремя 
именно В. А. Макагонов. И 
выудил из воды так и не 
протрезвевших пассажиров. 
Можно представить, сколько 
при этом пришлось проявить 
решительности и смелости 
спасавшему, если учесть, что 
добирался он к месту ката
строфы на судном, весле, что 
потерпевшие успели выбить
ся из сил и очередность при 
спасении соблюдать не соби
рались.

И здесь причиной аварии 
послужила воДка плюс пре
небрежительное отношение 
к элементарным требовани
ям безопасности на воде. 
Спасти удалось лишь троих, 
четвертого, хозяина лодки, 
накрыло мотором, когда по
судина перевернулась.

Возможно, иной читатель 
удийится. Чего это мы на
гоняем страху зимой, ведь 
водоемы уже покрылись 
льдом. Ну, во-первых, и лед 
коварен, особенно сейчас, 
когда морозы еще не уста
новились. А по традиции 
пассажиры, направляющие
ся к вокзалу, уже сократили 
расстояние и ходят напря
мую, через озеро. Это всег
да опасно, а в начале и в 
конце зимЫ — тем более.

Ну и потом, когда-то на
чинать же надо. У активис
тов Нашего добровольного 
общества забот хватит. Бе
рега и прибрежная зона го
родского, будем так считать, 
озера уже настолько захлам
лены", что в один год их не 
расчистить. Даже в жаркое 
лето купаться опасно — дно 
утыкано осколками бутылок. 
Да и отводной канал — хо
тя и техническое сооруже
ние, но украшающее город,
— уже настолько захлам
лен, что его впору бульдозе
ром расчищать.

Одно из решений ОСВОДа
— об обучении плаванию 
всех школьников — успеш
но выполняют тренеры бас
сейна спорткомплекса ком
бината. Обязанностью же 
активистов общества станет 
поддержание порядка на 
водоемах, содержание их в 
образцовой чистоте. Дума
ется, это по плечу работни
кам комбината, которые не 
замедлят вступить в ряды 
общества спасения на водах.

Е. ТАРАСИК, 
токарь ремонтно - ме
ханического цеха, пред
седатель первичной ор
ганизации ОСВОДа 
Ковдорского ГОКа.

Ж естокость

Характеристика — Хоть к 
награде представляй. Хоро
ший специалист, хороший 
товарищ, добросовестно от
носится к своим обязанно
стям, активно участвует в 
общественной жизни, хоро
ший семьянин. Подписи ру
ководителей общественных 
Организаций участка грави
тации обогатительного ком
плекса, Вот только цитиро
вали ее не на веЧерё чество
вания передовиков, а в звле 
заседаний народною суда 
во время слушания дела об 
умышленном нанесении лёг
ких телесных повреждений.

Люди, подписавшие ха
рактеристику, святО верйт, 
что Анатолий Павлович Бы
ков—старательный, отзывчи
вый и йысоконраветвенйый. 
Таким его знают в коллек
тиве, соседи по дому. А уж 
о жене и дочерях говорить 
не приходится — для нйх 
он самый Хороший. Тоже по
нятно. И только Ольга Ва
сильевна Низова уверена— 
А. П. Быков человек очень 
жестокий. Надо признать, 
что основания для этого у 
нес есть. Судите сами.

Излагаю суть дела лако
ничным языком протокола. 
23 июля О. В. Низова стоя
ла возле своего дома, бесе
дуя с сидящей на лавочке 
соседкой. Мимо проехал
«Москвич», у соседнего. Дома 
высадил пассажирку, раз
вернулся и поехал обратно. 
Водитель заметил, что есть 
риск зацепить стоящую 
женщину и что она не спе
шит уступить ему дорог/. 
Тогда он на ходу рукой
сильно толкнул О. В. нй.эо- 
ву в спину. Ольга Васильев
на упала на железную ла
вочку, свалилась на асфалбт.

Подняться пострадавшей 
помогли соседи, они же за
писали номер «Москвича» и 
вызвали милицию. А Анато
лий Павлович? Он даже не 
оглянулся, хотя сидевшая с

ним в машине жена испу
ганно попросила его оста
новиться. То ли водитель не 
расслышал, то ли струсил. 
Кто его знает. Только «Мо
сквич» дал газ и скрылся.

Девять дней лежала Оль
га Васильевна в больнице. 
Врачи подозревали перелом 
двух ребер.' Оказалось — 
сильный ушиб грудной клет
ки. Тоже не сахар. Несколь
ко дней сильная боль не д'а- 
вала говорить. Добавьте 
сюда сильное потрясение и 
огромную обиду. Понимая 
состояние больной, врач не 
разрешил виновнику ее бед 
показываться на глаза. Не
сколько раз приходил Ана
толий Павлович в больни
цу, но так и не смог пого
ворить с пострадавшей, по
просить у нее прощения.

А когда Ольга Васильевна 
вернулась домой, Быков не 
нашел в себе силы встре
титься лицом к лицу с той, 
кому причинил столько стра
даний. .Миссию миротворца 
Взяла на себя теща Анато
лия Павловича, старая зна
комая Нйзовой. По ее при
ход н предложение достать 
Лекарства или продукты, 
словом, как-то помочь, вы
звали у Ольги 1 Васильевны 
раздражение и еЩе больше 
разожгли обиду. .

А тут ешё работники 
ГАИ нашли, что водитель 
«Москвича» правил дорож
ного движения не нарушил. 
Не усмотрел в действиях 
А. П. Быкова оснований длч 
привлечения его к уголов
ной ответственности и следо
ватель милиции, а потому 
дело закрыл.

И тогда Ольга Васильевна 
подала заявление в народ
ный суд. Суд Принял дело к 
производству. Сначала В. И. 
Бульбнн попытался прими
рить стороны. Однако оби
женная до глубины души 
черствостью Быкова потер
певшая простить его не за
хотела. И вот слушается дс- 
лО об умышленном наиеез- 
нии Легких телесных по
вреждений, повлекших крат
ковременное расстройство 
здоровье.

Пока суд изучает собран
ные материалы, ВЫслушива- 
ёг показания подсудимого, 
потерпевшей, свидетельни
цы, тщательно определяет 
степень вины А. П. Быкова, 
я тщетно пытаюсь понять — 
почему. Почему человек цз

характеристики так отлича
ется от ответчика со Стра
ниц судебного дела? Не 
притворялся же он. На ра
боте, дома, в компании дру
зей. Был же внимательным 
и отзывчивым. Тогда как 
же смог бросить человека 
в 1 беде, не оказать ему 
помощи, даже не взглянуть, 
что с ним? Как мог уже 
много позже (накануне су
да) сказать слабой больной 
Женщине, которая ему в ма
тери годится, жестокие, ра
нящие слова?

Да, ответчик полностью 
признал свою вину. Да, рас
каялся и готов дважды, 
трижды просить прощения 
у потерпевшей. Да, вполне 
искренне заверяет суд, что 
такого никогда не Пбйтяриг- 
ся. Тем более, что товари
щи но работе н» Общем со
брании сурово осудили ёго 
поведение, нынеслй ему Об
щественное порицание. И 
все же что-то мешало мне 
спокойно слушать аргумен
ты адвоката В. А. Федоро
ва.

Нет, пожалуй, не резкий 
контраст, который являли 
собой этот пышущий здо
ровьем парень и худенькая 
болезненная женщина. И не 
женская солидарность. И 
даже не попытки обвиняе
мого оправдаться. Мешало 
к ак ое-т о  неосознанное 
ощущение. Только ПОТОМ по
няла: нашкодить и тут же 
спрятать по-страусиному го
лову этот человек, должно 
быть, сможет й в более 
сложной ситуации, -предо
ставив кому-то извиняться и 
и оправдываться. Он, йиДйб, 
не привык или не умейт от
вечать за свои поступки. 
Как подобает мужчине. Как 
подобает гражданину.

А суд именем Российской 
Федерации отклонил прось
бу коллектИвац участка пе
редать А. Г1. Быкова на пр- 
руки и определил ему ме
рой наказания — шесть ме 
сяЦев исправительных работ 
е удержанием 10 процентов 
заработка.

с. р Ад и ш е в с к а я .

Ш КО В А О Р  

© 20 ноября  
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ф  Спорт ——■"

Оглянитесь:
лыжня
зовет!

Если хочешь быть здоров, 
становись на лыжи и линь
ки. К  твоим , услугам база 
проката спортинвентаря: 110 
пар лыж (с 3-1 по 46 раз
мер), 160 пар коньков (хок
кейные, бег.овые). Здесь те
бя любезно встретит Вз. 
лентина Константиновна Ор
лова. База проката открыта 
с 14 до 21 часа, ежедневно, 
кроме понедельника.

Сотрудники спортком
плекса многое делают для 
того, чтобы работники ком 
бината.. их дети, словом, все 
желающие — могли актив
но отдохнуть, а заодно по- 
.меряться силами на лыжне 
или беговой дорожке.

Пбж.алуй, наиболее вид
ное место вновь занимает 
ставший уже массовым кон
курс «Лыжия-82 зовет!», ко
торый посвящается зимней 
спартакиаде народов СССР.

Цель конкурса одна — 
втянуть.в орбиту как можно 
больше спортсменов и физ
культурников, привлечь их к 
регулярным, подчеркиваю — 
регулярным занятиям лыж 
ным спортом, подготовить 
как можно больше значкис
тов комплекса ГТО, увели
чить число ковдорчан — уча 
станков массовых соревно
ваний по программе тради
ционного Праздника Севе
р а '  .

Напомню, что конкурс 
*Лыжня-82 зовет!» прово
дится с 1 декабря 1981 го
да по 1 апреля 1982 года в 
районе освещенной трассы. 
Учитывать километры будут 
дежурные на двух конт
рольных пунктах. КП-1
— район стартового город
ка освещенной трассы КП-2
—  на самой трассе, в двух 
с половиной километрах от 
места старта.

Контрольные пункты бу
дут функционировать по 
субботам и воскресеньям с 
I I  до 14 часов.

Какие же нормативы ус
танавливаются для участни
ков конкурса? Для детей и 
подростков (до 16 лет) ~  
80 километров, для взрос
л ы х — 150. Однако это от
нюдь не означает, что 80 и 
150 километров — все, пре
дел. И можно отложить лы
жи до следующего сезона. 
Те, кто уложится в норма
тив, получат памятные знач
ки конкурса. А  если вы 
пробежите на лыжах более 
положенного — это можно 
только приветствовать.

Остается добавить, что 
определенные «Положением 
о конкурсе» нормативы 
вполне выполнимы. Особен
но при регулярном выходе 
на трассу. Просто настрой
тесь на то. что лыжня зовет 
вас каждую субботу, каж
дое воскресенье. Да и в буд
ни, если выдается время, по
тренироваться не мешает.

Л ы ж и  подготовлены? 
Мазь подобрана? Тогда ус
пехов вам в длинном лыж
ном марафоне.

Т. ж у л ь н о в а ,
заместитель председа
теля ДСО «Труд» ком
бината.

ф Правовой отдел*
КОНСУЛЬТАНТ ОТДЕЛА: технический инспектор 

труда Центрального комитета профсоюза рабочих ме
таллургической промышленное! и.

Валерий Анатольевич Ш ИРШ ОВ.
(Вопросы можно подавать в письменном виде на 

адрес «Рудного Ковдора». Можно и лично обратиться 
к инспектору ЦК профсоюза — его кабинет ча 
4 этаже управления Ковдорского ГОКа).

Вы нам писали■

Зайдите 
в отдел 

% кадров

Д а в  тл 
с и  р а в х су !

От мяча к мячу
В  играх на первенство 

комбината по настольному 
теннису в зачет IX  зимней 
спартакиады по первой груп
пе спортивных коллективов 
в упорной борьбе победила 
команда обогатительного 
комплекса, возглавляемая 
физоргом В. Кругликовым. 
Во второй группе первое ме
сто завоевала команда уп
равления комбината.

А сегодня там же, в по
мещении спорткомплекса, 
начались соревнования по 
волейболу. Также в зачет 
зимней спартакиады комби
ната.

Д ополнитель
ные отпуска 

за рзботу 
с вредными 
условиями 

труда

производства».
Дополнительный

предоставляется одновре
менно с ежегодным отпус
ком. Полный дополнитель
ный отпуск предоставляется 
работникам, если они в ра
бочем году фактически про
работали во вредных усло
виях не менее 11 месяцев. 
Если работник в рабочем го
ду проработал во вредных 
условиях труда менее 11 ме- 

Дополнительные отпуска сяцев, то дополнительный 
за работу с вредными уело- отпуск ему должен быть 
виями труда предоставляют- предоставлен пропорцио- 
ся в соответствии со Спис- нально отработанному зре 
ком производств, цехов, про- мени. Однако при установле 
фессий и должностей с вред- нин очередности отпусков 
ными условиями труда, ра- дополнительный отпуск мо 
бота в которых дает право жет быть предоставлен авам 
на дополнительный отпуск сом полностью, если еже- 
и сокращенный рабочий годный отпуск гакже тредо- 
день. Этот список утзерж- ставляется авансом, 
ден Госкомтрудом и В счет времени, прорабо 
ВЦСПС. тайного во вредных уело-

При вводе в эксплуата- виях труда, включаются 
цию новых предприятий, лишь те дни, в которые ра- 
производств и цехов мини- ботник был занят в этих 
стерства и ведомства СССР условиях не менее полови 
в каждом отдельном случае |1Ы рабочего времени, Одна- 
должиы рассматривать воп- ко РРИ записи в Списке «по
рос о необходимости предо- стоянно занятый» или «до
ставления работникам до- стоянно работающий» ра- 
полннтельиого отпуска не- ботник должен быть занят 
зависимо от того, что па па работах с вредными ус 
аналогичных предприятиях, ловиями труда полный ра- 
производствах, в цехах ра- бочий день, 
ботинкам предоставляется В связи с поступающими 
дополнительный отпуск. многочисленными запросами 

Эта мера вызвана тем, что необходимо дать еще одно 
с развитием техники, внедре- разъяснение, касающееся ра
ннем новых технологических бочих рудника «Железный» 
процессов производственные Ковдорского ГОКа. В соот- 
Зредности, по сравнению с ветствии со Списком и 
моментом утверждения разъяснением отдела охраны 
Списка, могут быть умень- труда ВЦСПС, рабочим всех 
шены или устранены совсем, профессий, постоянно занч- 
О принятом в каждом от- тым работой на глубинах 
дельном случае решении ми- свыше 100 метров в карьере, 
нистерства и ведомства должен предоставляться до- 
СССР сообщают Госкомтру- полнительный отпуск в раз- 
ду и ВЦСПС. мере 12 рабочих дней. От-

Дополнптельные отпуска счет глубины для карьера 
должны предоставляться ра- Ковдорского ГОКа ведется 
ботникам, профессии и от уровня дневной иоверхно- 
должности которых преду- сти —горизонта 214 метров, 
смотрены по производствам Таким образом, рабочие, по- 
и цехам в соответствующих стоянно занятые (полный 
разделах Списка независи- рабочий день) работой на 
мо от того, в какой отрас- горизонтах ниже 114 мет- 
ли находятся эти произвол- ров, должны получать до- 
ства и цехи. Так, работай- полнительный отпуск за пол
кам деревообрабатывающе- ный рабочий год в размере 
го цеха в черной металлур- 12 рабочих дней. Учет дней, 
гии дополнительный отпуск отработанных рабочим на 
должен предоставляться в горизонтах ниже 114 метров, 
соответствии с разделом должен вестись адмиписгра- 
«Деревообрабатыв а ю ш и е цней карьера.

Читательница В. В. Бол- 
| кун спрашивает, положено 

от.1>ск|ли ей пособие ио уходу за 
ребенком до достижения им 
годовалого возраста, если 
ребенок родился 17 апреля 
1981 года.

На запрос редакции отве
чает юрисконсульт Коздор- 
ского ГОКа В. И. Юдин;

— Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР предусмотрели ввести 
а одиннадцатой и двенадца
той пятилетках ряд льгот 
для работающих матерей. 
Некоторые льготы уже всту
пили в силу.

Так, с 1 н о я б р я  в 
нашей области введе
ны частично оплачиваемый 
отпуск по уходу за ребенком 
до достижения им возрасгз 
одного года, дополнитель
ный отпуск без сохранения 
заработной платы по уходу 
за ребенком, пока ему ис
полнится полтора года ч го
сударственное единовремен
ное пособие (в размере 50 
рублей при рождении пер
вого и по 100 рублей при 
рождении второго и третьего 
ребенка) работающим мате
рям, имеющим трудовой 
стаж не менее года.

Частично оплачиваемый 
отпуск предоставляется ма
тери, если ребенку к 1 нояб
ря (независимо от времени 
его рождения) год еще не 
исполнился. А единовремен
ное пособие выплачивается 
только в ' том случае, если 
ребенок родился после 31 
октября 1981 года.

Если ребенок родился 17 
апреля, то матери предо
ставляется частично оплачи
ваемый отпуск с 1 ноября 
до 17 апреля 1982 года, с 
выплатой ежемесячного по
собия в размере 50 рублей. 
Единовременное пособие в 
этом случае не выплачива
ется. '

Для получения ежемесяч
ного пособия необходимо 
подать заявление в комис
сию по социальному страхо
ванию при Ф ЗМ К  не позд
нее 6 месяцев со дня ухода 
в отпуск. Поэтому все ра
ботницы комбината, имею
щие детей в возрасте до од
ного года, должны обра
титься в отдел кадров. Кро
ме заявления, нужна копия 
свидетельства о рождении 
ребенка.

ф Рекомендую

Сюрприз 
с секретом

Дополнительная новогод
няя денежно - вещевая ло
терея в 1981 году выпуска
ется на сумму 30 миллио
нов рублей. На эту сумму 
выпускаются билеты досто
инством в 30 копеек каж
дый. Сумма выигры

шей по дополнительному но
вогоднему выпуску денеж
но-вещевой лотереи в 1981 
году составит 18 миллионов 
рублей. То есть будут разы
граны 10.480.000 выигры
шей, в том числе 27.200 ве
щевых — на сумму 5.345.700 
рублей и 10.452.800 денеж
ных — на сумму 12.654.300 
рублей.

Тираж новогоднего вы
пуска лотереи состоится 29

—30 декабря в городе Туле.
Владелец лотерейного би

лета, на который выпал вы
игрыш, может по своему же
ланию, получить стоимость 
выигрыша наличными день
гами. Выигравшие билеты 
принимаются к оплате по 
30 июня 1982 года включи
тельно. Л. НИКИТИНА, 

ревизор центральной 
сберегательной кассы 
8304.

Ф Стоп, кадр!

6.48;
11.50;
1(5.20;
24.00;

Выручит мороз и ветер 
От забот и от зевот.
Будьте вежливы, ответьте,
Ежели «лыжня зовет».

Фотоэтюд Н. Ганиевой, Редактор Я. МАХЛИН,

ПРАВА 
ВОДИТЕЛЯ 

третьего класса' и одновре
менно права на вождение 
БелАЗа можно получить на 
курсах, открывающихся при 
Ковдорском ГОКе, Желаю- 6.50; 
щие приобрести специаль- 7.38; 
ность будут приняты на ра- 8.50; 
боту, пройдут обучение за 12.20; 
счет предприятия. Выпуск- 14.50; 
ники курсоя напраапяются 16.26; 
в цех технологического 18.02; 
транспорта. 23.14;

За справками обращать- 0.50 
ся в отдел кадров комбина
та или к администрации це
ха технологического тран
спорта.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 ноября — Кинолекто
рий для родителей: «Воспи
тание самостоятельности». 
Кинофильмы «Наши малень
кие взрослые дети», «По
жалейте своих детей» (16).

Кинолекторий в помощь 
самообразованию воспитате
лей «Мир в рисунках де
тей». Кинофильм «Души 
прекрасные порывы» (17).
Вечер танцев (20).

22 ноября — Вечер танцев 
( 20) .

24 ноября — Университет 
культуры (12-30).

25 ноября — Университет 
правовых знаний (17).

26 ноября — Лекторий об
щественно - политических 
знаний для старшеклассни
ков (14-30).

27 ноября — Тематиче
ский вечер «Я — гражда
нин СССР» (18).

К  И Н О
21 ноября — «Реванш»

(18).
22 ноября - i «Тысяча не

удач, и одна удача» (14).
«День возвращения» (16,
18).

24 ноября — «Трудная 
роль», в  д в у х  сериях (18,
2 1 ).

26 ноября — «Свет за 
шторами» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
,20—22 ноября — «Крах 

операции «Террор», в двух 
сериях (20-го: 18-15, 21);
21-г-22-го: 12. 15, 18-15, 21).

23—24 ноября — «Сере
бряные озера» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

25—26 ноября — «Фанта 
зия на тему любви» (12, 14,
16, 18-15, 20, 22).

♦
Ш УБА С ПЛЕЧА 
ДЕДА М О РО ЗА

Ковдорский райбыткомби- 
нат предлагает новый вид 
услуг на прокат; новогод
ние костюмы Деда Мороза 
и Снегурочки.

Адрес пункта проката; 
Слюдяная, 3. Тел. 72-705.

+т можно
И АВТОБУСОМ

Несмотря на то, что доро
га еще далека от идеальной, 
с сегодняшнего дня открыто 
регулярное автобусное сооб
щение между Ковдором и 
поселком Енский. Время от
правления автобусов из 
Ковдора в 8.00 и в 18.00 (от 
здания КБО ), из поселка 
Енский — в 9.30 и в 19.30.

По пути следования авто
бусы останавливаются у 
БМТС, в пос. Лейпи и в пос.
Куропта.

Напоминаем, что стои
мость билета от Ковдора до 
БМТС — 10 копеек.

Администрация авто
парка.

♦
РЯДОМ с домом 

И БЕЗ ОЧЕРЕДИ
В здании на ул. Кирова,

24 открыта парикмахер
ская, с 11 часов до 18 ча
сов. Выходной —  воскре
сенье, ......................

ГРАФИК, 
КОТОРЫЙ ДОГМ А
По просьбе читателей со

общаем время отправления 
городских автобусов с ко
нечных остановок (начало 
см. в номере газеты от 13 
ноября).

М АРШ РУТ Jft 22
(отправление от здания 

КБО )
7.00*; 7.14;
7.48*; 8.02;
.00; 11.25;

12.50; 
15.14; 
16.50; 
18.26; 
23.38; 
1.14;

3.20;
15.38;
17.14;
18.50;
0. 02;
1.38.

7.24*;
8.28;
11.50;
13.50;
16.02;
17.38;
22.50;
0.26;

М АРШ РУТ № 23
(отправление от Слюдяной)

7.12;
12.50;
17.00;
0.56.

7.36; 8.00;
15.20; 15.44;
17.20; 23.30;

М АРШ РУТ № 26
(отправление от Слюдяной)
6.15; 6.24; 6.33; 6.4!г
6.50; 6.59; 7.07; 7.16;
7.25; 7.33; 7.42; 7.51;
7.59; 8.08; 8.17; 8.25;
8.34; 8.45; 9.00; 9.15;
9.30; 10.00; 10.30; 10.45;

11.15; 11.30; 11.45; 12.00;
12.15; 12.30; 12.45; 13.00;
13.15; 13.30; 13.45; 14.15;
14.30; 15.00; 15.15; 15.33;
15.45; 16.05; 16.14; 16.23;
16.31; 16.40; 16.49; 16.57;
17.10; 17.15; 17.23; 17.36;
17.49; 18.02; 18.15; 18.30;
19.00; 19.30; 19.45; 20.00;
20.30; 21.00; 21.30; 23.15;
23.45; 0.15; 0.45; 1.15;
1.45.

Примечания. Звездочками 
обозначено время отправле
ния автобусов 22-го марш
рута, которые ходят нерегу
лярно.

При гололеде на дорогах 
время движения автобусов, 
естественно, меняется, ибо 
выдерживав график тогда 
трудно, а подчас и гевоз* 
можно.

Могут случиться и « р у 
шения графиков из-за по
ломки автобусов. Но это 
уже, конечно, исключения 
из правил.

Время в пути до конечной 
остановки — двенадцать —■ 
тринадцать минут.

М ЕЖ Д У ГО РО Д Н Ы Е 
АВТОБУСЫ 

М АРШ РУТ № 122
(Ковдор—пос. Слюда)

Отправляется от КБО  в 
8.35 и 17.15.

М АРШ РУТ № 123
(Ковдор —пос. Енский)
Отправляется от КБО  в 

8.00 и 18.00.* * *
П Р И М Е Ч А Н И Е  К З А Г О Л О В 

КУ . Догма — положение, при
нимаемое на веру за непрелож
ную истину, неизменную при 
всех обстоятельствах («С ловарь  
русского язы ка»  С. И. О жего
ва ).

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно - обо
гатительному комбинату на 
постоянную работу — води
тели большегрузных авто
мобилей БелАЗ, слесари по 
ремонту автомобилей I I I  —
1V разрядов, слесари по ре
монту промышленного обо
рудования I I I — IV разря
дов, электрослесари, газо* 
электросварщики.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино. 
типистки М. П. КОНОЗАЛО- 
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. И. ВИЛКОВА, клиша 
нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, пе
чатал на ротационной маши
не В. В. ЗЯБЛОВ.

Адрес редакции; 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая. 56. 

Телефоны: 72-751, 72-359. 
Индекс 52873 
Тираж 5.800 

Тип. «Кандалакшский 
коммунист». Зак. 6962 

Газета выходит 
один раз в неделю, 

по пятницам.
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ф  Флаг соревнования'

О т в е т —делом.
С большим интересом 

знакомились работники 
рудника «Ж елезный» с ма
териалами ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, с оеныо 
товарища Л. И. Брежнева, 
я которой дан глубокий 
всесторонний анализ узло
вых проблем экономиче
ского и социального оазаи- 
тия страны. Д елом отвеча
ют горняки на призыв пар
тии постоянно наращивать 
темпы, использовать до
полнительные резервы 
производства. Четыре бу 
ровые бригады —  А. И. 
Гладких, А. В. Травкина, 
А, И. Филатова и Н. П. 
Дранчака —  на прошлой 
неделе перешагнули рубеж  
(ООО погонных метров 
взрывных скважин. В об
щей сложности они пробу
рили сверх плана 1.409 по
гонных метров.
; На участке экскавации 

наивысшую производи
тельность показали экипажи 
ф , С. Подкатова и А. Ф . 
Чучумова —  погрузили за 
семидневку 62.248 кубомет
ров горной массы.

Упор 
на качество

Следуя указаниям, изло
женным в материалах но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, коллектив обогати
тельного комплекса уделяет 
особое внимание качеству 
продукции. Работники уча
стка обогащения выпустили 
за неделю 120.810 тонн кон
центрата с содержанием 
железа 63,5 процента. Это 
на 6.710 тонн больше пла
на Весомый вклад в эту 
цифру внесла смена А. И. 
Кутаренко. Она выполнила 
вадание.на 113,4 процента.

327.485 тонн руды (103,3 
процента) продробил уча
сток дробления, при этом 
Качество выше нормы.

в ы с о к и е
показатели

За  прошедшую неделю 
водители автотранспортной 
конторы треста «Ковдор- 
строй» Н. И. Черняев и
А. Н Ступеньков перевез
ли на стройки города 547,5 
тонны бетона, выполнили 
план на 110 процентов.

Еще выше —  122 процен
та — показатель работы 
экипажа водителей этой 
ж е  конторы —  Р. 3. Кравв- 
скогс и В. А. Попова. На их 
счет'' 1.840,2 тонны грузов.

бверх^вниз
г Во второй десятидневке 
Ноября бригады водителей 
цеха технологического
транспорта Н. А. СамоДу- 
рова и В А. Абдулина по
полнили свой сверхплано
вый счет соответственно до 
7.514 и 33.029 тонн горной 
массы. А бригада С. Н. Но
вожилова усугубила отста
вание ещ е на 11.764 тонны 
«< должна уж е 33.791 гом-

• Ф  Защищаем обязательства

Приступили
На комбинате началась 

общественная защита со
циалистических о б я з а- 
тельств на 1982 год. Как мы 
уж е привыкли, пример по
казал коллектив обогати
тельного комплекса.

Праао открыть защиту 
было предоставлено участ
ку дробленив. Во вступи
тельном слове начальник 
обогатительного комплекса
A. П. Сидоренков под
черкнул, что общественная 
защита социалистических 
обязательств призвана со
действовать выполнению и 
перевыполнению государ
ственного плана. Каждый  
коллектив должен внести 
свой вклад в улучшение 
организации соревнования 
и повышение его действен
ности.

Очень важно, чтобы обя
зательства были всесторон
не проработаны в коллек
тивах, продуманы органи
зационно • технические ме- 
ропривтия для их успешной 
реализации.

Затем выступил началь
ник участка дробления
B. Н. Петров. Он доложил  
об ож идаем ом  выполнении 
соцобязательств участком  
дробления за 1981 год и о 
проекте обязательств на 
1982 год.

Почти на всех участках 
комплекса прошла защита 
обязательств. Члены ком ис
сий обсудили напряженные 
планы, подсказыаали кол
лективам пути их выполне
ния, нацеливали на повы
шение эффективности п р о 
изводства. Ответственность 
за выполнение обязательств 
ложится на каж дого рабо
чего, на каж дого инж енер
но-технического работника.

Н. БОНДАРЬ, 
старший инженер по 
с о ц с о р е в н о в  анию 
ОНОТИЗа.

Копейка рубль бережет. 
Две копейки— два

В обсуждении обяза
тельств участка обогаще
ния на 1982 год приняли 
участие около сорока че
ловек: рабочие и инженер
но-технические работники, 
профгрупорги смен и 
служб, рабочие ведущих 
профессий (в частности, че
тыре мельника).

С информацией о том, 
как обогатители справились 
с обязательствами, приня
тыми на 1981 год, выступил 
начальник участка Иван 
Алексеевич Попов.

К 111-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на и к Дню металлурга 
коллектив выполнил повы
шенные социалистические 
обязательства. За  счет сни
жения содержания железа 
в хвостах извлечение удт- 
лось повысить на 0,1 про
цента (при обязательстве 
на 0,02 процента). Более 
эффективное использова
ние материалов и энерго- 
ресурсов позволило пере
выполнить обязательства 
по экономии шаров и 
стержней, электроэнергии. 
Снизили обогатители и се
бестоимость одной тонны 
железного концентрата.

Однако не все намечен
ное удалось воплотить я 
жизнь. Скажем, вместо 0,6 
процента производитель
ность труда на участке воз
росла только на 0,3 про
цента. Вместо того, чтобы 
сэкономить 50 квадратных 
метров фильтротканей —  
перерасходовали 80 квад
ратных метров. Количество 
неплановых простоев на 30 
процентов не снизили. Га
зон у корпуса обогащения 
не разбили.

М ожет быть, на общ ест
венном фронте зато дости

жения! Например, в добро
вольной народной дружи
не? Ведь вместо ,25 чело
век в среднем выходили ча 
дежурство от 30 до 40 чле
нов Д НД. Выходили, но и 
только. Поскольку, если ве
рить рапортам, в эти дни 
ни один нарушитель общ е
ственного спокойствия на 
улицах не появлялся. С од
ной стороны, нулевая эф
фективность ДНД, а с дру
гой —  все вытекающие из 
членства в этой организа
ции льготы. Есть в этом во
просе и третья сторона, а 
именно: на участке нет на
рушителей трудовой дис
циплины, е вот нарушите
ли общественного порядка 
имеются.

Затем И. А. Попов пере
числил пункты обяза 
тельств на 1982 год. П роиз- 
«одстаеиный план выпол- 
нить 30 декабря, к 60-летмк> 
образояания СССР, и вы
пустить сверх плана 8 ты
сяч тонн железного концен
трата. На 0,01 процента по
высить извлечение железа. 
Сэкономить столько-то ма
териалов и энергоресур
сов. На одну копейку сни
зить себестоимость каж 
дой тонны концентрата. На 
10 проценте! снизить теку
честь кадров, на 30 —  не
плановые простои обору
дования, на 20 процентов 
—  случаи простудных забо
леваний.

После выступления на
чальника участка своим, 
мнением поделились члены 
комиссии.

Главный механик ком
плекса В, Ф . Васильев го
ворил о перерасходе ма
териалов, о том, что сэко
номить запчастей на сумму 
10 тысяч рублей для уча

стка —  капля ■ море. Стар
ший нормировщик ком
плекса Л. М. Маленкина 
подвергла сомнению пункт 
о снижении не 20 процен
тов случаев простудных за
болеваний, потому как на 
участке пока положение 
тревожное.

Главный энергетик ком
плекса В. Г. Прокофьев го
ворил о частых остановках 
мельниц, о том, что велики 
расходы воды, электроэнео- 
гии. Предложил строго учи
тывать, сколько пошло во
ды и энергии на каждую  
тонну готовой продукции. 
Только так можно судит» 
об эффективности произ
водства. К тому же и с на
глядной агитацией по эко
номии на участке плохо. И, 
наверное, неспроста. Два 
синхронника вышло из 
строя, а виноватых не нака
зали. Стоимость обоих —  
24 тысячи рублей. А ведь 
это тоже своего рода аги
тация, только от обратно
го.

О  плохой стабильности 
качества концентрата гово
рила старший инженер тех- 
бюро Т., И. Николаева. 
Экономист комплекса слег
ка пожурила работников 

участка за пункты, где все
го на 1 коп. намечено сни
зить себестоимость тонны 
продукции, сэкономить 50 
тонн шаров... Мало это для 
такого коллектива, мало.

Однако, следует сказать, 
что в целом защита про
шла успешно. Участок обо
гащения подготовился к 
ней хорошо. Конечно, кое- 
что в обязательствах под
вергнется корректироэке. 
Но от этого они будут толь
ко действеннее.

В. СЕМАКИН.

• ф  Пресс-факт
ГОРИЗОНТЫ

ОЛЕНЕГОРСКА
Указом Президиума Вер

ховного Совета РС Ф СР от 
10 августа 1981'года Оле
негорск переведен в кате
горию городов областного 
подчинения. Новый статус 
Оленегорска о т р а ж а е т  
прежде всего тот факт, что 
город вырос и продолжает 
расти. Основным типом жи
лой застройки будут девя
тиэтажные блочные дома с 
улучшенной планировкой 
квартир, которые выпускает 
Оленегорский домострои
тельный комбинат.

Предполагается, что цент
ральный Ленинградский 
проспект будет застроек 
уже в течение нынешней 
пятилетки. В основном —■ 
жилыми домами и зда
ниями детских садов. В  
дальнейшем планируется 
возвести универсальный вы
ставочный зал, торговые 
центры, гостиницу, поликли
нику, ресторан.

К  строительству пеше
ходного моста через желез
нодорожную линию уже 
приступили. Есть предло
жения и о преобразова
нии парковой зоны в парю 
На берегу озера будет я 
пляж, и спортивные пло
щадки, и городок аттрак
ционов.

По материалам газе- 
ты «Мончегорский ра« ” 
бочий».

СЧЕТ НА МИЛЛИОНЫ
Птицеводы подсобного 

хозяйства Оленегорского 
горно-обогатительного ком- 
бината 18 ноября выполни
ли годовой план по сбору 
яиц. За неполные одиннад
цать месяцев они сдали 5 
миллионов штук, а за ос
тавшееся до конца года 
время обязались получить 
сверх плана полмиллиона 
яиц. ,

146 материалам газеты 
«Полярная правда».

ф  Стройка'

Долги красны платежом
Первый секретарь Ков- 

дорского . райкома партии 
Н. П. Поздняков, приняв
ший участие в работе со
вещания при председателе 
государственной комиссии 
по приемке пускового ком
плекса-81, сказал:

— Мысли о том, что мож
но не ввести мощности это
го года, быть не может. 
Стройка обеспечена как 
людскими, так и техниче
скими ресурсами, докумен
тацией. Остановка только 
за моральным настроем ис
полнителей на всех уров
нях. И дело чести всех 
участников стройки рабо
тать так, чтобы ни один час, 
ни один день не пропал 
зря.

Совещание это состоя

лось 21 ноября .сего года. 
Председатель государст
венной комиссии В. В. Ста
ханов выслушал замечания 
и претензии председателей 
рабочих комиссий, руково
дителей генподрядных ор
ганизаций, служб комби
ната, представителей ин
спектирующих органов.

В  целом, как констатиро
вал В. В. Стаханов, есть 
все возможности ввести 
объекты пускового ком
плекса, связанные с расши
рением ТЭЦ, пуском скла
дов горюче-смазочных ма
териалов, объектов второй 
очереди А150Ф. При этом 
председатель госкомиссии 
целиком согласился с мне
нием инспектирующих ор
ганов (инспектора труда ПК

профсоюза В. А . Ш иршова,
горнотехнического инспек
тора П. Г. Баранова, врача 
Ковдорской СЭС О. А. Си
зова и других), что при
нять в эксплуатацию пус
ковой комплекс-81 мож
но лишь, в том случае,

' если генподрядчик выпол
нит свои . же гарантии но 
объектам прошлых лет. Тя
желое положение создалось, 
в частности, по связи.

Вопрос даже стоит жест
че — без ликвидации недо
делок «прошлых лет не мо
жет, быть и речи о прием
ке пускового комплекса 
нынешнего года в эксплуа
тацию.

Председатель профкома 
комбината В. С. Бондарь 
напомнил о необходимости* 
строже спрашивать за каче
ство работ. Ведь не сек
рет, что I большинство обь- 
ектов сдаются и , принима

ются в конце года, как го
ворится, в самое зимнее 
время. А потом приходится 
годами мучиться. Напри
мер, в административно-бы
товом здании цеха техноло
гического транспорта боль
шую часть года крыша 
протекает. Напомнил пред
седатель профкома и о не
обходимости окончания ра
бот на объектах подсобно
го хозяйства, особенно на 
котельной.

Что касается качества 
строительства, то В. В. Ста
ханов специально счел нуж
ным подчеркнуть, что на 
заключительном этапе при
емки госкомиссия образует 
специальную группу и выбо
рочно проверит акты на 
скрытые работы.

Были запротоколированы 
и претензии генподрядчика 
в части документации.

Однако, повторяем, и с

этого председатель госко-
миссии начал свое выступ
ление, хотя дел предоста
точно, но говорить о нере
альности ввода объектов 
нет никаких оснований. 
Наоборот, есть все основа
ния считать, что объекты 
будут введены. Официаль
но государственная комис
сия приступит к работе е 
16 декабря. Представители 
инспектирующих органов 
будут вызваны раньше. 
Опять же, с тем, чтобы 
снять вопросы о недодел
ках прошлых лет. То есть, 
предстоит полностью отчи
таться за их устранение и 
перед госкомнссией, кото
рой были выданы гаран
тии, и перед заказчиком, ,

ф  Итоги
НА ПРАВОМ  

Ф ЛАНГЕ  
М А Л О Л Ю Д Н О

В октябре три ведущих 
цеха комбината .не справи
лись с основными производ
ственными показателями и 
потому претендовать на 
призовые места в соревно
вании не могли.

Переходящие Красные

знамена профком присудил 
коллективам жилищно-ком
мунального управления 
(вторая группа) и цеха тех
нологической диспетчериза
ции и связи (третья груп
па), отметил хорошую , ра
боту коллектива цеха 
КПП и А.

Коллективы остальных 
цехов сняты с рассмотрения 
по разным причинам. Цех 
подготовки производства

перерасходовал фонд зара
ботной платы. Цех сегей и 
подстанций не уложился в 
плановую себестоимость. А 
коллективы базы материаль
но-технического снабжения, 
теплоэлектроцентрали, под
собного хозяйства, .ремонт
но-строительного и электро- 
р.емоитного цехор подвели 
нарушители трудовой дис
циплины и общественного 
пооялка.

В Н И М А Н И Ю  ДЕЛЕГАТОВ К О М С О М О Л Ь С К О Й  
КОНФ ЕРЕНЦИИ К О В Д О Р С КО ГО  ГОКа

Конференция откроется в 10.00 в субботу, 5 декабря, 
в помещении Дворца культуры имени 50-летия Октября. 
Начало регистрации делегатов конференции — в 9.00.

В перерывах между заседаниями перед делегатами 
выступят вокально-инструментальные ансамбли обще
жития №  3 Ковдорского ГОКа, цеха технологического 
транспорта, Дворца культуры, школы № 1 и посгрой- 
кома треста «Ковдорстрой», будут открыты книжный и 
сувенирный киоски, буфеты.
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ф  2-я очер ед ь  А Б О Ф .

Заморозили
Среди объектов второй 

очереди АБОФ, пуск кото
рых вызывает опасе.ш л, 
прежде всего надо назвать 
сгуститель Ц-50 № 3, куда 
входит целый комплекс сгу
щения с насосной станци
ей, теплым переходом и си
стемой элсктро- и тепло
снабжения, Это и две мель
ницы М Ш Р 36 на 50 для 
измельчения хвостов маг- 
нито - обогатительной фаб
рики, тоже в комплексе с 
насосами. Это и две секции 
флотации, два сгустите iя 
Ц-18 с насосами. Это и реа-

гентное отделение с желез
нодорожными путями к не
му и еще многое другое.

Но особую тревогу вызы
вает то, что ни в один из 
корпусов не подано- тепло. 
Спасибо зима — пока ща
дит. А если морозы ударят? 
I I  так условия труда в дей
ствующих цехах АБОФ сей
час не подпадают пи под 
какие нормы, но ведь целое 
производство отдано на ми
лость погоды, при любом 
резком понижении темпера
туры его придется просто- 
напросто останавливать.

Знаю, что об этом не раз 
говорили на разных уров
нях. Неоднократно писал и

«Рудный Ковдор». Но и 
промолчать не могу, пото
му что положение очень 
тревожное.

А , система электроснаб
жения? Не подготовлены пи 
подстанции, ни ПСУ...

Да, сейчас на объектах 
видимое оживление. Пред
ставители ген- и субподряд
ных организаций трудятся 
в 2—3 смены. Монтаж обо
рудования сомнений не вы
зывает. А вот что касается 
наладки, прокрутки, опро
бования — тут сложно, 
Очень мало времени.

Самая высокая готовность 
— на собственно флота
ции. Неплохо и на сгуще
нии. А в реагентном отде
лении — лед кругом намерз.

Несколько раз Собиралась 
рабочая комиссия и... пре
вращалась в очередную 
оперативку, которая кон
статировала, что очередные 
сроки сорваны и что наме
чены новые.

Положение сейчас таково, 
что... как бы это выразить
ся... очень не правится нам 
такое положение.

В. БЕЛ Я ЕВ , 
член фабкома обогати
тельного комплекса, 
член рабочей комиссии 
по приемке второй оче
реди апатито-бадде- 
леитовой фабрики.

ф  Склады ГСМ

Г о р я т  п у с к о в ы е  огни

ф  Сигнал дан —  сигнал услышан'

Размораживаем
Материал В. И. Беляева 

«Заморозили» был уже под
готовлен к печати, когда 
пришел ответ из треста 
«Ковдорстрой» на предыду
щие выступления «Рудного 
Ковдора» под не требующи
ми комментариев заголов
ками «На грани остановки» 
(от 30 октября, в подборке, 
посвященной борьбе с поте
рями») и «Тепло на ветер» 
(от 16 октября, в аналогич
ной подборке). Ответ подпи
сали начальник производст

венно « распорядительного 
отдела треста «Ковдор
строй» А, Г. Гришу ков и 
начальник СМУ-1 В. И. 
Парш ин:

— Администрации треста 
«Ковдорстрой» совместно с 
коллективом СМУ-1 рас
смотрели критические вы- 
ступления «Рудного Ковдо
ра», касающиеся подачи 
тепла на АБОФ. В настоя
щее время генподрядное 
управление СМУ-1 заканчи
вает работы по утеплению 
корпуса и подаче тепла на 
приточные системы. Все при-

воэдушные завесы готовы к 
приему тепла и подаче ею в 
корпус. Остановка за малым 
— выполнить оставшиеся 
недоделки по ТП-40-17, 
ПСУ-14 и с помощью экс
плуатации обеспечить пода
чу на них напряжения. Чго 
гарантирует запуск в рабо
ту приточных систем и воз- 
душньи завес, а также по
дачу тепла в корпус в бли
жайшие два—три дня.

Осталось только добавить, 
что данный ответ на зап
рос редакции был подписан 
его авторами 23 ноября се
го года.

Раннее, тихое, мягкое ут
ру. Еще спокойно ни складах 
ГСМ. Холодновато поблес
кивают изолировочной 
фольгой емкости Ни слыш
но людских голосов.

Проходит минут а, другая
— н уже тарахтит компрес
сор, лязгает гусеницами 
трактор.

Вдруг сразу в нескольких 
местах на черпо-пречерном 
фоне загораются ослепи
тельные звезды электросвар
ки, затмевая мощные про
жекторы.

Быстро оживает стройка
— как по команде «Подъ
ем!».

— Предпусковой период. 
Оживленно. — Я шагаю ря
дом с заместителем на таль
ника генподрядного СМУ-2 
Анатолием Петровичем Се
лезневым. — В блоке насос
ных мы уже, например не 
хозяева, эксплуатация «ок
купировала'». Па прошлой 
неделе ключи отдали. И на 
второй этаж, где проводи
лись оперативки, уже нас не 
пускают... Это хорошо, — с 
улыбкой заканчивает свое 
приятное ворчание замна
чальника.

Методика работ сейчас 
проста, она идет по принци
пу отсечения: сдал — при
нял, сдал — .принял... От

секаются недоделки, ис
правляются ошибки. Так ра
ботает скульптор, ост т зли я 
после резца только-то, что 
он запроектировал в своем 
сознании.

Жесткий контроль за хо
дом работ ведет штаб 
стройки. Оперативки не
сколько раз в день: в 8.15. 
и 16.00, в 23.00. Нельзя ина
че, с решениями медлить 
нельзя.

Да, с актами сдачи ста
ло получше: из 282 — под
писаны 165. Но отстают суб
подрядчики из «Метнл.Чург- 
механомонтажа», СУ-5. Уже 
сдан фронт масел (33 ем
кости по 80 кубометров 
каждая). Позади испыта
ния, разводка. Но необхо
димо еще установить при
боры для замера уровня 
нефтепродуктов.

Почти полностью готово 
освещение. Вся система ка
нализации, водопровод 
предъявлены эксплуатации. 
В основном выполнена раз
водка маэутопроводов. Из 
шести готовы пять нулевых 
емкостей. И так далее.

К  сожалению, досаждают 
мелкие работы. Так, на 
фронте светлых нефтепро
дуктов не установлены ди
станционные уровни. На ем
костях для мазута тоже ос
талось поставить установки 
уровйемеров. Последние ша
ги! Но они сдерживают — 
чрезмерно учащают пульс.

К этому следует присово
купить и нехватку метизов: 
шпилек, расходом.-рных 
шайб, сливных цепей, полу- 
муфт, соединительных труб 
и прочего, без которых по
следнюю точку не поста
вить.

Всюду кипит работа. Два 
звена из СМУ-2 —• на подъ
ездных путях. Готовят уча

сток теплотрассы к сливно
му резервуару. Хлоточут 
монтажники возле устаноз 
кп светлых нефтепродуктов.

В перерыв заглянул в 
прорабскую СМУ-2. Народу
— не пробиться. Мастер 
Абдулина Татьяна кричит 
в трубку, чтобы подвфзли 
раствор и подали кран для 
металлолома. В голосах, 
Отдающих приказы и распо
ряжения, заметно прибави
лось властных нот — нет 
никакой надежды хоть как- 
то увильнуть, оттянуть мо
мент исполнения. Так нуж
но!

Но вот и рассвело созсем. 
Менее заметны, чем ранним 
утром, стали огни стройки. 
Но они отсюда никогда не 
исчезали. Огни стройки — 
это люди, маяки сорегно- 
вания. Сейчас переходящий 
красный вымпел — в брига
де В. Ф. Стефурака.

— Да, совет бригадиров,
— говорит А. П. Селезнев,
— вручил этой бригаде 
вымпел «за высокую степень 
готовности»... Качество ра
бот в бригаде хорошее. Тру
дятся люди без нарушений. 
Молодец в этом отношении 
бригадир. Нравится он мне.

Всем нравится, Анатолий 
Петрович! А как хотя бы не 
упомянуть о бригадах, кото
рыми руководят В. И. К.тев- 
цова, А. М. Багрий, В. Ф. 
Г раждарь...

Впрочем, не будем забе
гать вперед. Пройдет совсем 
немного времени, и мы обя
зательно назовем поименно 
всех, кто оставил на .'кла
дах ГСМ свои несомые ра
бочие автографы.

С. АСТАХОВ, 
начальник штаба Все
союзной ударной ком
сомольской стройки —1 
Ковдорского ГОКа.

ф  Общие заботы’

Эстафета мастерства
Ремонтно-механический цех: 

заказам стройки— „зеленую улицу“ !
Много единиц нестандарт 

тизированного оборудова
ния для складов ГСМ вы
полняет ремонтно-мехаяиче- 
ский цех. I I  не было случая, 
чтобы мы задержали изго
товление какого-либо узла 
или детали. Взять, к приме
ру, наш механический уча
сток. Вряд ли найдется чело
век, кто бы не понимал 
важности и срочности зака
зов пускового объекта. У 
себя в смене, выдавая зада
ние токарю или фрезеровщи
ку, я обязательно напомню, 
что эту деталь ждут на 
стройке. Выполнять ее зака
зы доверяем лучшим рабо
чим, кв а л и ф и ц н р о в а шт и м
специалистам. Па прошлой 
неделе фланцы с патрубка
ми для четырех видов ди
афрагм изготовил токарь
В. И. Язепов, фотография 
которого помещена на цехо
вой доске Почета.

В  цех Валерий пришел 
три с половиной года назад, 
имея за плечами ПТУ и не
большой стаж работы на 
одном из заводов Ленингра
да. Довольно скоро доказал, 
что уже перерос третий ква
лификационный разряд, 
сдал па четвертый. Я бы 
ему и пятый дал, достоин. 
Грамотный, думающий ра
бочий. Получит задание, 
лишних вопросов не задает. 
Сам выбирает рациональ
ный режим резания, тип 
резца, способ обработки.

ШкОВАОР

е 27 ноября 

1981 года

Сам налаживает станок пос
ле смены резца. Потому и 
токарь-уинвереал.

Обслуживает Валерий 
сразу три токарных станка: 
два больших (ДИП-500) и 
средний (ДИП-300). Как 
успевает? Секрет не зелик, 
да не каждому по силам. 
На больших станках Язепов 
устанавливает детали из 
твердых сплавов, требую
щие длительной обработки 
при низкой скорости. Они ие 
так много внимания отнима
ют. Сегодня это, например, 
защитная втулка для насо
са 20 ГР  и колесо для на
соса 12 ГР. А на ДИП-300 
растачивает колеса для 
грейферного крана. До обе
да четыре успел сделать. 
Только па этой операции 
выполнил задание на 135 
процентов. О качестве не 
говорю, придраться не к че
му. За день в пересчете ца 
все три станка получится в 
среднем полторы нормы.

Просто? Не совсем. Чтобы 
изготовить втулку, нужно 
выполнить четыре операции 
—проточку, расточку, отрез
ку и шлифовку. Для каж
дой •— подобрать инстру
мент и режим, наладить ста
нок.

Надо сказать, что Вале
рия с первых дней взял под 
свою опеку один из опыт
нейших токарей цеха А. Н. 
ЗагретдинОв. Станки их 
стоят рядом. Причем, никто 
ему не поручал опекать но
вичка. Но Афран Нурулья- 
нович такой человек, что ие 
может равнодушно смот
реть, когда кто-то рядом 
мучиется, пытаясь справить
ся с каверзным заданием. 
Увидит, Чго- Валерий в чем-

то ошибся, подойдет, под
скажет, поможет.

Многое перенял Язепов у 
своего старшего товарища. 
А главное — душевную 
щедрость. Теперь уже сам 
смотрит, кому надо помочь 
быстрее освоиться, охот
но делится профессиональ
ными секретами. Полгода 
назад его сменщиком стал 
токарь-расточник В. К. Л а 
дыгин. Расточник — специа
льность узкая, а у нас тре
буются мастера на все руки. 
Помог Владимиру Констан
тиновичу освоиться Язепов. 
На первых порах старался 
обработку сложных дета
лей заканчивать сам, а ему 
передать, что полегче. На
лаживал цикл обработки. 
Подробно объяснял, что и 
как нужно делать. Сдаст, 
бывало, смену, а уйдет lie 
сразу, минут 20—30 наблю

дает как и что. Сейчас уже 
на равных работают.

Или вот Юра Тищенко. 
Пришел к нам на участок 
учеником. Заметил Валерий, 
что у парня к маленьким 
станкам не лежит душа, 
что у мастера не всегда 
есть время с Юрием зани
маться. А бесконтрольность 
штука опасная. Привыкнет 
человек с юности от дела от
лынивать, поди потом с него 
работу спрашивай, приутай 
его к дисциплине. И Вале
рий сам попросил меня да
вать Юре какие-нибудь не 
очень сложные задания, но 
чтобы работал он на сред
нем станке, ставил парня на 
свой ДИП-300 и присмат
ривал за - ним, не жалел 
времени. Настраивал станок, 
да при этом еще объяснял, 
как и зачем, помогал, по
правлял.

А ведь работает Язепов
на сдельщине. По никогда 
он не считал, сколько' мог 
бы рублей заработать за то 
время, что на ученика по
тратил. И не зря потратил. 
Сегодня в случае необходи
мости я смело поставлю 
Юрия Тищенко работать на 
ДИП-300.

И что еще мне нравится 
в Валере —скромность, ров
ный веселый характер, 
остроумие, то есты. те: чело
веческие качества, которые 
особенно ценятся в любом 
коллективе.

Д. ЧЕРВЯ КО В , 
мастер механического 
участка ремонтно-ме
ханического цеха.* * *

На снимке — токарь ре
монтно-механического цеха 
Валерий Иванович Язепов.

Фото М. Ганиевой.

— : ф  Перспектива

Нем больше, 
тем лучше

В координационном сове
щании, посвященном раз
работке генеральной схемы 
развития Ковдорского про
мышленно! о узла, среди дру
гих специалистов принял 
участие и заведующий лабо
раторией прогнозирования и 
перспективного планирова
ния научно - исследователь
ского института министерст
ва минеральных удобрений 
СССР Игорь Федорович 
Чуб. Вот что он рассказал 
корреспонденту газеты «Руд
ный Ковдор»:

— Уже сейчас ковдэрскнй 
апатит поступает на три 
специализированных завода 
по выпуску кормовых фос
фатов, а к 1984 году будут 
построены еще четыре заво
да — специально для пере
работки ковдорского сырья. 
И тогда потребуется как 
минимум 1.760 тысяч тонн 
апатитового концентрата в 
пересчете на содержание в 
нем 39,4 процента пятиоки- 
си фосфора. К  концу теку
щего десятилетия, то есть к 
1990 году, мы планируем по
лучать из Ковдора не менее 
3,3 миллиона тонн апатито
вого концентрата.

Большая часть ковдорско
го апатита пойдет на кормо
вые фосфаты. Кроме того, 
из этого сырья министерство 
минеральных удобрений пла
нирует получить и десятки 
тысяч тонн такого сложного 
фосфорного удобрения, как 
нитрофоска. Будем исполь
зовать ковдорекое сырье и 
для получения кормовых 
монокальцисвых фосфатов.

Ковдорскпй апатитовый 
концентрат настолько депен, 
что научно - исследователь
ские институты нашей отрас
ли разрабатывают предло4 
жения по использованию и 
тех процентов апатита, что ! 
еще попадают, пока в хвостыJ
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Заместитель главного инженера рудника «Ж елез
ный» по технике безопасности Ю рий Павлович Щ епин  
знает производственный процесс не по наслышке: на
чинал горным диспетчером, работал мастером.

Ю . П. Щ епин требовательный руководитель. Тем 
не менее, авторитету и уважению, которые он снискал 
в своем коллективе, это не мешает. Его портрет —  на 
Галерее трудовой славы комбината.

Ф о то  Н. Ганиеаой.

Реорганизация без издержек
Сентябрь для коллектива 

ц е х а  технологическо о 
транспорта был одним из 
наиболее благополучных 
месяцев: мы вывезли из 
карьера около четырех 
миллионов тонн горной 
массы. И хотя план меся- 
ца не выполнили, все же 
при подведении итогов со
циалистического соревно
вания профком счел нуж 
ным отметить хорошую ра
боту коллектива.

А водители радовались 
тому, что дорожники руд
ника, наконец-то, поверну
лись лицом к нашим бе
дам. Ну, а поскольку в це- 
х#е улучшили и организа
цию ремонта, то коэффи
циент технической готовно
сти в сентябре составил 
72,5 процента, на 56,9 про
цента использовали парч.

Но в октябре непогода 
испортила дороги и приту
шила энергию дорожни
ков, с которой они наво
дили порядок в карьере. 
Из-за поломок рычагов, 
подвесок, третьей попере
чины рамы и т. д. вышли из 
строя многие семидесяти- 
пятитонники. Стали все ча
ще задерживаться в гара

же сорокатонники —  ре
монт двигателей “* и подве
сок, штанг, замена автопо
крышек. Словом, в октяб
ре завал по всем направ
лениям.

Не надо думать, что кол
лектив спокойно констати
ровал этот печальный 
факт. М еры принимали, и 
серьезные меры. Самая 
большая нагрузка легла на 
плечи ремонтников. Через 
их руки за месяц прошло 
около 80 (из 160) машин. 
И здесь надо особо ска
зать об участке техобслу
живания, где ввели сопут
ствующий ремонт.

Раньше ведь как было. 
Поставили БелАЗ на ГО. 
Выполнили все, что по ин
струкции положено. А у 
машины помимо всего про
чего еще и радиатор под
текает, либо там подзески 
или штанги не в норме. 
Слесари на участке ГО это 
исправлять не обязаны, да и 
сил было маловато. И, как 
правило, после техобслу
живания БелА З прямым 
ходом отправлялся на уча
сток текущего ремонта. 
Теперь совсем другое де
ло. Водитель ставит маши

ну на ТО, со с та в л я е т  за
я в к у  на с о п у т с т в у ю щ и й  De- 
м о н т ,  и все в ы п о л н я е т с я  
п а р а л л е л ь н о .

К примеру, на днях на 
техобслуживание встал
БелА З №  126 В заявке 
указано: необходимо заме
нить вилку задней подвес
ки, левый турбокомпрес
сор, передние цилиндры 
подвесок. А кроме того — 
малый капот, площадки, 
кузов у козырька с обеих 
сторон и вход для выхлоп
ных колен нуждаются в 
сварке. То есть, при преж
ней схеме ремонта маши
на выехала бы на линию 
дня через три-четыре. По
скольку два дня простояла 
бы на техобслуживании, а 
потом еще три - четыре 
смены потеряла бы в ожи
дании места в боксе и 
— на устранении перечис
ленных неисправностей/ А 
при новой системе 126-й 
БелА З уже через два дня 
появился в карьере.

Чтобы справиться с воз
росшим объемом работ, на 
участке ТО добавили сле
сарей и сварщиков, да и 
водителям теперь скучать 
не преходится. Пока маши

на техобслуживание про
ходит —  они помогают со- 
путствующий ремонт де
лать. В итоге в ноябре 
число самосвалов на линч* 
увеличилось. Надеемся, что 
к концу месяца (хоть и 
сильно отстали) мы вновь 
будем близки к четырех
миллионному рубежу. И е 
декабре не намерены сни
жать темп. Лишь бы до
рожники на руднике
подкачали.

Улучшение организации 
труда ремонтников дало и 
еще один эффект: люди
поверили в свои силы.
Именно поэтому недавно 
работники авторемонтный 
мастерских, взвесив все 
возможности, приняли вы
сокие обязательства а 
честь юбилея СССР. К 
60-летию образования СССР  
коллектив решил отремон
тировать 60 двигателей
ЯМ З-240М  (обычно их от
правляли на авторемонт
ные заводы) и 150 гидро
механических передач, по
дать 20 рационализаторски* 
предложений с экономиче
ским эффектом 1.500 руб* 
лей.

Ю. УЛЬЯ И КО В, 
заместитель начяльни* 
ка цеха технологиче
ского транспорта по 
производству.

Плюс-минус 
приблизительно Ш

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ  
Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т И И .

/ ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

Велика сила инерции. Вот 
и на последнем расширен
ном заседании в управле
нии комбината, посвящ ен
ном рациональному ис
пользованию материальной 
и энергоресурсов, большин
ство выступающих (а ведь 
это были начальники цехов) 
говорили о планах меро
приятий вообщ е. Наметили 
сэкономить какой-то про
цент от среднего расхода 
и успокоились.

Не сомневаюсь в их ис
кренности. Возможно, взве
сили силы, опять же опыт 
подсказывает, и в среднем 
обещанное выполнят. Но 
ведь кроме столь уважае
мой теперь интуиции есть 
еще разные конкретные по
казатели. В том числе и по
казания приборов. О них и 
поговориаа. Тем более, есть 
официальный повод в виде 
«Акта государственного  
надзора за состоянием из
мерений неф тепродуктов». 
Составила его, работазшая 
с 16 по 20 ноября на ком
бинате, комиссия М урм ан
ской лаборатории государ
ственного надзора за стан
дартами и измерительной 
техникой. Комиссия при
влекла к своей работе и 
группу народного контроля 
комбината.

Начну с выводов комис
сии. По ее мнению, а не со
гласиться с ним трудно, ад
министративно - техниче
ские работники цехов, отде
ла материально-техниче
ского снабжения и метро
логическая служба комби
ната не прониклись до сих 
пор чувством ответственно
сти за бережливое отноше
ние к расходованию горю
че-смазочных материалов. 
Поэтому учет нефтепро

дуктов в цехе технологиче
ского транспорта, в цехе 
подготовки производства и 
на участке отвально-вскрыш
ных и дорожных оабот 
рудника «Ж елезный» при
знан неудовлетворитель
ным. Как и состояние сред
ств измерения для учета 
нефтепродуктов.

Приведу лишь некоторые, 
повторяю, некоторые фак
ты, на основании которых 
комиссия пришла к таким 
невеселым выводам:

на участке ГСМ  нет чет
кого графика своевремен
ной очистки резервуаров, 
что, естественно, (несвое
временная очистка) сни
жает качество нефтепро
дуктов. На день проверки 
более двадцати процентов 
резервуаров не были очи
щены. Причем, некоторые 
емкости не подвергались 
такому профилактическому 
обслуживанию более деся
ти лет;

не производится качест
венный анализ нефтепро
дуктов при поступлении их 
на склады комбината;

службы  комбината не об
следуют техническое со
стояние складов нефгепоо- 
дуктов, не выполнили пас
портизацию этих складов.

Еще тревожнее обстоят 
дела с системами измере
ния. На заправочной №  1 
цеха подготовки производ
ства третья колонка для 
бензина А-76 работает с 
двухпроцентной ’ погреш
ностью. В сторону увеличе
ния. То есть, вместо тыся
чи литров выдает 1.020 лит
ров. Подобное явление на
блюдается и при выдаче 
трансмиссионного масла. А 
маслораздаточная колонка 
цеха технологического тран

спорта просто протекает. В 
сутки теряется ни много ни 
мало —  108 килограммов 
масел.

В том же цехе технологи
ческого транспорта почти у 
трети автомобилей неис
правны спидометры, а в це
хе - подготовки производст
ва эта цифра и того боль
ше. Как в таких условиях 
учитывать пробег автомоби
лей? Как в таких условиях 
говорить о рациональном 
расходовании топлива?

Думаю , руководители 
служб и отделов комбина
та скажут комиссии спаси
бо за подсказку. Хотя, со
гласитесь, Америки комис
сия не открыла. В компе
тенции ответственных това
рищей было навести поря
док, не дожидаясь специа
льной подсказки. Но раз 
уж  такое случилось, сле
дует еще раз детально про
анализировать состотние 
дел с учетом, хранением и 
использованием горюче
смазочных материалов на 
комбинате. Причем, не 
только устранить замеча
ния, указанные в Акте, но 
и помнить о том, что мно
гое осталось за чертой про
верки.

В том числе и недостатки 
в тех цехах, которые по
требляют сравнительно не
большое количество топли
ва и масел. Думается, что 
руководители этих цехов не 
будут ждать персональных 
напоминаний, а наведут по
рядок по собственной ини
циативе. Которую, кстати 
сказать, они должны про
являть в силу служебных 
обязанностей.

И. АНИКИЕВ,
член группы народного
контроля комбината.

ф  Сигнал дан сигнал услышан"

Д А  БУДЕТ СВЕТ! 
К О ГД А  ЕМУ  
П О Л О Ж Е Н О

Автор критической за
метки «Д нем с огнем», что 
была опубликована в нашей 
газете 30 октября, инже
нер отдела главного энер
гетика комбината П. Д. Ш а
банов рассказал о случаях, 
когда на территории обога
тительного комплекса и 
складов ГСМ  без надобно
сти транжирилась электро

энергия для нужд освеще
ния. Редакция послала за
просы в адрес обогатитель
ного комплекса и ЦПП. По
ка что ответ пришел от за
местителя главного энерге
тика комплекса А. М . Ж и гу 
нова:

—  Н аружное освещение 
первой очереди *Б О Ф  
включается и выключается 
автоматически от ф отор е
ле, что позволяет наибо
лее рационально планиро
вать время его работы. Пос
ле выступления «Рудного

Кондора» мы произвели 
внеочередную регулировку 
фотореле. Всем лицам, от
ветственным за включение 
н отключение наружного  
освещения, вручены заново 
утвержденные граф ики ра
боты его. Кром е того, за
метка была обсуждена на 
явочном оперативном со
вещании инженерно - тех
нических работников энер
гослужбы, а такж е на оче
редном инструнтивном со
вещании электрослесарен  
обогатительного комплекса.

Залежи 
на борту 
карьера

Металлический лом, как 
явствует из словаря, это 
ломаные или годные толь
ко для переработки пред
меты. Сюда же относят
ся отслужившие свое ма
шины и их детали. А все 
вместе —  ценное сырье 
для металлургической про
мышленности. Недаром в 
сводках о работе смежни
ков —  поставщиков Чере
повецкого метзавода —  не
малая роль отводится 
«Вторчермету».

Всегда неудобно растол
ковывать прописные исти
ны. Но п р и х о д и т с я ,  
что поделаешь. Особенно,’ 
когда речь о металлоломе 
на борту карьера. Какая 
ему участь уготована? То
го и гляди, окажется в ков
ше экскаватора.

В изделиях из металла, 
пусть и ломаных, процент 
содержания железа намно
го выше, чем в руде. И по 
твердости они руду намно
го превосходят. Если кто 
забыл об этой школьной 
истине, —  может удостове
риться по актам поломок 
дробильного оборудова
ния.

Так вот, о свалке метал
лолома на борту карьера 
рудника «Железный». В 
начале октября, когда еще 
не выпал снег, рейдовая 
бригада группы народного 
контроля комбината за
фиксировала ее, свалку, на 
фотопленке. В обнимку с 
перекореженным металлом 
гам валялись и белазовские 
шины, и ящики, и доски. 
Словом, полный свалочный 
набор.

В докладной о принятых 
мерах начальник рудника 
В. Ф . Левочкин счел необ
ходимым сообщить, что 
«данный металлолом нахо
дится за пределами конту
ра карьера... Свален он ча
стично со старой базы уча
стка ОВиДР (не тащить жэ 
его с собой на новую ба
зу), а частично —  с площ а
док бывших складов ко м 
бината».

В постановляющей части

своей служебной записки 
начальник рудника сооб
щил, что создана специаль
ная бригада для уборки ме
таллолома в районе во
сточного борта карьера и 
что он будет убран к кон
цу ноября. Как металл вы
лавливать под снегом —• из 
ответа не ясно. Но автору 
его, ответа, виднее.

А что производственный 
отдел комбината не обеспе
чивает уже три месяца, 
рудник транспортом для 
вывозки металлолома —- 
тут уж  Вины начальника 
рудника нету. Но зато есть 
лазейка прикрыть свою 
безынициативность отсут
ствием транспорта. А  ког
да лазейка имеется —  эго 
же надо обладать стальной 
выдержкой, чтобы ею  не 
воспользоваться.

Уже не говорим о том, 
что отношение к металло
лому известное. Окажись 
рядом вполне пригодное 
для работы оборудование, 
и оно с течением времени 
станет «ломаным или год
ным только для переработ
ки». Это уж е закон.

Так и случилось с магнит
ным сепаратором, что по 
воле БМТС оказался опять 
же на борту карьера. И он 
попал в обьектив народных 
контролеров. И он, как вы
яснилось, не беспризор
ный. Впрочем, последнее 
утверждение, как сказали 
бы англичане, сильно пре

увеличено. Судите сами. 
Цитируем с л у ж е б н у ю  
записку начальника участка 
обогащения И. А. Попова:

«При замене сепаратора 
на секции № 9 выяснилось, 
что одного не хяатает, по
этому я решил взять его  
на борту карьера. О днако  
на месте обнаружили!, что 
ванна сепаратора разорва
на и в эксплуатацию в та
ком виде не годится. П р и 
шлось взять только бара
бан. Кто яыгрузил cenepairop 
на борту карьера, по ка
ким документам и по чь*му  
требованию —  сказать не 
могу. Участок обычно ис
пользовал те сепараторы, 
которые складируются у 
корпуса. Надобности « д о
полнительных сепараторах 
не бьйо с июня е. г. Счи
таю нужным также сооб
щить, что сепараторы, 
предназначенные для ре
конструируемой секции  
№  6, получены н благопо
лучно установлены на м е
сто».

Говорят, уже вышла из 
употребления поговорка 
незадачливых лесозагото
вителей. Помните, «Лес ру
бят —  щепки летят», Давно 
пора. Кроме всего проче
го она, устаревшая пого
ворка, прикрывает, оправ
дывает расточительство в 
обращении с древесиной. 
Но ведь не нужно быть 
большим экономистом, что
бы прикинуты когда в щеп
ки (читай —  в металлолом) 
попадает оборудование, то 
это уже даже не расточи
тельность, а вопиющая бес
хозяйственность.

А. МИХАЙЛОВ, JI.
ЧИ Ж А ЕВ, члены груп
пы народного контр>
ля комбината.

ОТ РЕД А КЦ И И . После того, как материал о безоб
разной свалке на борту карьера был подготовлен к 
печати, комиссия народного контроля комбината про
верила на месте (времени-то после ответа начальника 
рудника прошло предостаточно), как ж е  справляется со 
своими обязанностями «специальная бригада для убор
ки металлолома в районе восточного борта карьере».

ВЫехала на место комиссия утром, 25 ноября. И о б 
наружила, что через злополучную свалку металлолома 
теперь пробит проезд для автотранспорта. А чтобы 
машины случайно не накололи шины —  металл раз
гребли по сторонам с помощью бульдозера. И рань
ше металлолом в образцовом порядка не содержался, 
а теперь ещ е и перемешан с породой. Вот вам и тор
жественное обещание убрать залежи «к концу ноября».

Остается набраться терпения и подождать, когда 
ж е администрация рудника в лице его начальника В. Ф. 
Левочкина повернется лицом к металлолому, а ад 
министрация базы мате
риально-технического снаб
жения в лице начальника 
А. П. Воронина —  к кам ен
ному и чугунному лигью, 
другим материалам. Так же  
брошенным на борту карье
ра на произвол судьбы. О 27 ноября 
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ф  Вынуждены повториться

Рецидив «рыжей напасти»
В редакцию написал на

чальник АХО Г, В. Звегин- 
цев. Но не как руководи
тель отдела, а как житель 
города. Геннадий Василье
вич спрашивает, когда го
рячая вода будет прозрач
ной, без сногсшибательного 
запаха? И нельзя ли снача
ла очистить систему, а уж 
после этого обеспечивать 
население водой?

Ну, а кроме письма — 
звонки. Чуть ли не ежеднев
но. И все на тему о воде.

* См. «Р. К.» от 14 декабря 
1979 г. — «Ры ж ая напасть» и 
подшивки газеты еще более 
давнего времени.

— Где, говорите, неприят
ная вода течет, на Зеленой?

— А у вас, что -- 'оро
шая?

— Нет, тоже с повышен
ной цветностью и запасом.

— Вот видите. И на Ко- 
шнца, 20 тоже так же. 
Представьте, через ватный 
фильтр воду очищаем. Ни 
помыться, нн постирать. И 
эти... частички такие плава
ют, Соседка попробовала 
хвойный концентрат раство
рить — вместо зеленой во
да стала черной. Налет об
разовался. И ничем не от
мыть. Посуду и ту не по
мыть.

Все-таки, кто же знает.

что опять стряслось с во
дой? Звоним А. И. Бибиче- 
ву, главному инженеру 
ТЭЦ. Отвечает:

— Строители без разре
шения подключают к тепло
трассе новые участки. Так 
было, например, недавно со 
складом химреагентов.

Консультируемся у Р. В. 
Карпенковой инженера-теп
лотехника отдела главного 
энергетика комбината:

— Наладкой водохимиче
ского режима занимаются 
товарищи из Ленинградско
го управления. У час с 
ними договор, рекомендации 
дают. Стараемся выполнять.

— И как, получается?

—- Да я года четыре на
зад уже писала в вашу га
зету. Много подключают 
без промывки, без опрессов
ки.

Связываемся далее с сан
эпидстанцией. Трубку берет 
врач по коммунальной ги
гиене JI. Ф. Дмитриева:

•— Чистка труб произво
дилась только в нескольких 
домах, а в большинстве 
она не была организована. 
Хотя это должно прово
диться повсеместно раз в 
год, летом. То есть, про
дувка либо воздухом, либо 
чистка водой под большим 
давлением. А , сейчас, мо
жет быть, нужно уменьшить 
напор воды, иначе она по- 
прежнему будет желтая, 
как теперь.

Слово М. А. Анисимову, 
зам, начальника энергоцеха:

— Да, строители не про
мывают теплосети. Напри
мер, трест «Ковдорсгрой» 
летом все включил без до
кументов. Во всяком слу
чае, мы их не видели.

И, наконец, тот же во
прос главному энергетику 
комбината Н. К. Березину:

— По этому поводу мы 
два раза обращались в об
ластную прокуратуру. Раз 
через юридический отдел, 
потом — напрямую. В от
вет — молчание. Два раза 
на областных совещаниях 
ставили эти вопросы. Обра
щались в народный конт
роль. Признаться, разгова
ривать трудно. Люди, де
скать, жилье ждут, новые 
квартиры, а вы меша -те.

А мы мешаем! Порой 
ночью, тайком, врезаются 
я теплосеть. А трубы, мо

жет быть, лет десять где- 
то валялись, ржавые. Так 
что месяца три нужно для 
того, чтобы исчезла в них 
вся грязь.

Такая эпопея с горячей, 
да и холодной водой, по
вторяется ежегодно, пото
му что каждый год сдаются 
новые объекты. И будут 
еще сдаваться. А выход 
есть — сдавать их в стро
гом с о о т в е т с т в и и  со 
СНиПом.

— А еще лучше, навер
ное,1— подключается к раз
говору начальник Т Э Ц  В. П. 
Кузенков. — создать в Ков- 
доре специальную органи
зацию, скажем, гортеило- 
сеть. Как это сделано в 
других городах области. 
Все-таки, районный центр. 
Пора решать вопрос по-но
вому.

ф  Стоп, кадр!'

На посту
Очерчены тонкие пальцы 
И нежные руки берез. 
Зима вышивает

на пяльцах, 
Ей самое время —мороз.

Снежинки блестят
на шинелях, 

Что зелень хранят,
как мечту. 

Красивые стройные ели 
В тулупах стоят на посту, 

Виталий Ш АБАНОВ, 
оператор АБОФ. 

Фотоэтюд Н. Гаиневой.

ф  Правовой отдел
Дополнительные 

отпуска 
за продолжитель
ный стаж работы 

на одном 
предприятии, 

в организации
Работникам ряда отрас

лей промышленности, про
работавшим на одном и 
том же предприятии непре
рывно не менее двух лет 
предоставляется дополни
тельный отпуск за продол
жительный стаж работы на 
одном предприятии, в орга
низации. В частности, в со
ответствии с постановлени
ем Ц К КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 20 июня 
1967 года дополнительные 
отпуска ■ предоставляются 
всем работникам предприя
тий черной металлургии в 
зависимости от стажа не
прерывной работы на одном 
предприятии в районах Се
вера европейской части 
страны в следующих разме
рах:

свыше двух лет —. 3 дня; 
за каждый последующий 
год — 2 дня; свыше пяти 
лет — 9 дней.

При исчислении стажа 
для получения дополни
тельного отпуска стаж счи
тается непрерывным:

при поступлении работни
ка демобилизованного из 
рядов Вооруженных Сил 
СССР на то же предприя
тие, с которого он призы
вался на поенную службу;

при перерыве в работе, 
вызванном избранием на вы
борную должность.

В соответствии с этим 
постановлением дополни
тельные отпуска за непре
рывную работу предостав
ляются (при наличии доста
точной выслуги) также ра
ботникам строительно - мон
тажных организаций дру
гих министерств, осущест
вляющих строительство 
предприятий черной метал
лургии, если годовой объ
ем строительно - монтаж
ных работ но указанным 
объектам составляет более 
50 процентов плана орга
низации.

Если строительно - мон
тажная организация, осу
ществляющая строительство 
предприятий черной метал
лургии, имеет годовой объ
ем строительно - монтаж
ных работ мбнее 50 про
центов по этим объектам, 
то правом на отпуск за вы
слугу лет пользуются толь
ко рабочие этой организа
ции, а не служащие и ин
женерно - технические ра
ботники. При этом отпуск 
будет предоставлен рабоче
му по правилам, установ

ленным для строителей об
щих строек, а не для стро
ек черной металлургии.

Дополнительные отпуска 
за непрерывный стаж рабо
ты предоставляются работ
никам следующих пред
приятий и организаций Мин- 
чермета СССР: 

промышленных п р е д- 
приятуй, дирекций строя
щихся предприятий, отделов 
(управлений) капитального 
строительства;

производственных баз, це
хов и площадок по перера
ботке лома черных метал
лов «Вторчермета»;

строительных, шахголро- 
ходческих, ремонтно - стро
ительных управлений, нала
дочных предприятий, цехов, 
участков;

предприятий, и цехов же
лезнодорожного транспорта, 
автобаз и автохозяйств про
изводственных, строитель
ных, шахтопроходческих, ре
монтно - строительных и на
ладочных трестов;

военизированных горно
спасательных отрядов и 
взводов, непосредственно 
обслуживающих горные 
предприятия.

В. Ш ИРШ ОВ,
технический инспектор 
труда Центрального 
комитета профсоюза 
рабочих металлургиче
ской промышленности.

ф  Предостерегаю .... ........ ...........

Наследство
алкоголика

' Древний врач-философ, отец 
медйцины Гиппократ, назвал 
пьянство добровольно вызван
ным безумием. Известный гре
ческий мудрец, афинский за
конодатель Солон объявил 
пьянство пороком, позорящим 
государство. Спившиеся долж
ностные лица подвергались 
штрафу, а при повторном опь
янении их казнили. Древние 
римляне в своих канонах стро
го запрещали пить крепкое ви
но людям моложе 30 лет, да
бы наследники сумели сохра
нить могущество, прекрасную 
культуру, здоровье и красоту 
своих предков.

Науку давно интересовали 
вопросы вредного влияния ал
коголя на организм, на жизнь 
и деятельность человека. По- 
видимому, не все родители 
знают, как вредно сказывается 
алкоголь на развитии зароды
ша и детского организма.

В нашей стране случаи ал
коголизма среди женщин ред
ки. Но иногда встречаются. От 
пьянства быстро наступает 
старение. Известно, что проте
кание беременности в алко
гольных семьях сопровождает
ся не только психическими, но 
и физическими травмами — во 
время скандалов дома. Крэ
ме того, у матерей, имевртчх в 
роду алкоголиков, в период 
беременности легко возникают 
родовые психозы. В таких слу
чаях у женщин могут быть 
патологические роды. Дети по
лучают родовые травмы, по
являются на свет в состоянии 
удушья, малой жизнеспособ

ности, иногда рождаются 
мертвыми. У матерей часто 
пропадает молоко. Большая 
половина , детей, рожденная 
пьющими жбшцинами, умирает 
в первые месяцы после рожде
ния , от отека мозга и других 
тяжелых болезней.- Ученые дав
но . установили, что алкоголь 
вызывает у детей . не только 
расстройство пищеварения, но 
н гепатиты и циррозы.

В отчете детского госпита
ля в Берне приводятся много
численные данные о влиянии 
пьянства на потомство. Было 
подробно описано 57 семей, в 
которых один или оба роди
теля злоупотребляли алкого
лем. Выяснилось, что в первые 
недели и месяцы после вож
дения 25 детей в этих семьях 
умерли от общей слабости, 
эклампсических припадков, 
отека мозга и оболочек. Ше
стеро детей с первых дней ста
ли идиотами. У пяти детей 
была врожденная задержка 
роста, пятеро страдали эпи
лепсией, один был болен 
«пляской св. Витта». У пяте
рых детей отмечались водян
ка головы, заячья губа, косо
лапость.

Обитатели психиатрических 
больниц нередко обязаны сво
ей болезнью алкоголизму стар
ших поколений. В нисходящих 
поколениях пьющих часто 
встречаются эпилепсия, шизо
френия, слабоумие, рождаются 
дети с тяжелыми расстройст
вами желез внутренней секре
ции, физические и моральные 
уроды. По данным профессора

Т. П. Самсона, следствие алко-. 
голизма родителей — 61 про
цент детей, больных эпилеп
сией.

В Париже был проведен та
кой опыт: кормилицам давали 
очень маленькие дозы алкого
ля, и уже через 15 минут ал
коголь оказывался в их мо
локе. Дети же, вскормленные 
пьющими матерями или пью
щими 1 кормилицами, страдали 
эпилепсией и другими психи
ческими заболеваниями.

Болгарский ученый Г. Ефре- 
' мов в одной из своих работ по 
наследственности представил 
сведения о 23 алкоголиках, от 
которых 15 детей родились 
мертвыми, восемь — с тяжелы
ми уродствами и четыре — 
психически слабыми.

Нередко слабоумие обнару
живается не только у одного 
ребенка, но й у всех родив
шихся от родителей-алкоголи
ков. Между тем медицинская 
практика не знает ни одного 
случая излечения от слабо
умия.

В начале этого зека в Швей
царии во время переписи на
селения было обнаружено 
9.000 детей идиотов. Ученые 
досконально выяснили, что эти 
дети были зачаты в течение 
двух периодов сбора виногра
да, приготовления вина и' чин
ного карнавала по случаю 
урожая.

Вопрос о вредном влиянии 
алкоголя на организм челове
ка и особенно на его потом
ство исключительно серьезен, 
об этом никому не следует за
бывать: нам небезразлично,
кто придет на наше место в 
жизни. В. МИТРОФАНОВА.

врач.
Редактор Я. МАХ Л И И.

~ 'Ф  С п о р т  ............ ■-  —

Старт обнадеживает
22 ноября на освещенной лыжной трассе со

стоялось первенство Ковдорского района на 
приз открытия зимнего спортивного сезона но 
лыжным гонкам. Среди производственных кол
лективов первой группы кубок завоевала 
команда Ковдорского горно-обогатительного 
комбината, во второй группе — команда 
районо. У школьников победили лыжники 
подшефной школы комбината — школы №  1.
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Алло! Внесите изменения!
Главный инженер Ковдорского ГОКа 72-583
Начальник П РБ РМЦ 72-251

ОБЩ ЕСТВА
Автолюбителей 72-508
о с в о д  » 72-168

К  Б О
Мастерская по ремонту обуви 72-395
СБЕРКАССА № 8304 (Комсомольская, 13)

Инспектора 72-709
Гл. бухгалтер 72-690
Бухгалтерия последующего контроля 72-591

ТРЕСТ «К ОВ Д ОРСТРОЙ »
Технический отдел 72-679
Группа I11IP 72-685
Отдел техники безопасности 72-686
Бухгалтерия, материальная часть 72-501
Бухгалтерия, расчетный , 72-502
Отдел труда и зарплаты 72-503

БИБЛИОТЕКИ
Городская, Слюдяная. 7 72-558

ДОМ  ПИОНЕРОВ
Директор 72-635

Д ЕТС КИ Е КОМНАТЫ
При Ж К У  КГОКа. Котика, 20 72-576

МОЛОКОЗАВОД
Механик 72-191
Проходная 72-192
Компрессорная 72-193

Внимание! Райузел связи приступил к замене ле-лефонов. начинающихся с цифр 84.

Д а е ж  
c n  р а м к у  t

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
Ф0-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

28 ноября — Конфереи- 
ция работников дошколь
ных учреждений (9.00). Ве
чер танцев (20).

29 ноября — Заседание 
клуба поэзии «Факел» (17),

30 ноября — Тематиче
ский вечер для старшеклас
сников «Призвание» (18).

4 декабря — Вечер-ра
порт коллектива обогати
тельного комплекса (19),

К И II О
28 ноября — «Крик га

гары» (16, 18).
29 ноября — «Призва

ние» (14). «Охота на лис» 
(16, 18).

1 декабря — «Умри на 
коне» (19, 21).

3 декабря — «Иван Ва
сильевич меняет профес
сию» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
27—29 ноября — «Берем 

все на себя» (27то; 16, 
18-15, 20, 22; 28—29-roj
12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

30 ноября — 2 декабря 
— «Миллионы Ферфакса» 
(30— 1:га; 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 2-го: 12, 14, 16). 
«О спорт, ты—мир!», в дву* 
сериях (2-го: 18-15, 21).

3—6 декабря — «Ответ» 
ный ход» (3, 5 и 6-го: 12, 
14, 16, 18,45, 20, 22; 4-roj 
14, 16, 18-15, 20, 22).

ПОЛЯРНЫЕ ЗОРИ 
НА КОВДОР

Меняю двухкомнатную блвго* 
устроенную квартиру в посел* 
ке Полярные Зори (жилая пло
щади 28 квадратных метров, 
4-й этаж, комнаты изолирован
ные, кухня с электропечью, 
имеется лоджия, телефон) -» 
на равноценную квартиру • 
Ковдоре.

Обращаться: 184151. пос, По« 
лярные Зори. ул. Ломоносова, 
д. 22, кв. 45, телефон 6-55 2| 
(звонить после 18-30).

КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно - обога» 
тительного комбинате при» 
иимают и рассматривает да 
30 декабря 1981 года заяв» 
нения и жалобы работнчко* 
ГО Ка по вопросу отпусков 
на 1982 год.

Этот номер газеты в тн» 
пографии «Кандалакш ский  
коммунист» набирали пинэ» 
типистки М . П. КО Н О В А Л О 
ВА и Н. П. КЯЛЬМ ИНА, вер
стала В. И. ВИЛКОВА, клише 
нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, пе
чатал на ротационной маш и
не В. В. ЗЯБЛОВ.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56. 

Телефоны: 72-751, 72-359, 
Индекс 52873 
Тираж 5.800 

Тип. «Кандалакшский 
коммунист». Зак. 6825 

Газета выходит 
один раз в недели», 

по пятницам.



ф Флаг соревнования
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О т в е т
дедом
«Надо лучше работать... 

Лучше организовывать про
изводство и лучше произ
водить». Так сказал на но
ябрьском Пленуме ЦК 
КПСС Леонид Ильич бреж- 
нев.

Труженики комбината, 
коллективы строителей, ра
ботающие на пусковых 
объектах, делом о'твеч 1ют 
на зтот призыв.

Экскаваторщ ики
Отныне девиз соревнова

ния: «60-летию образоза- 
ния СССР — 60 ударных 
недель». Экипаж восьмику
бового экскаватора №  2, 
которым руководит А. Г. 
Петраченков, за неделю по
грузил 46.292 кубометра 
горной массы. Хорошо по
работали и экипажи, воз
главляемые А. И. Савиных 
(154,5 процента), А. И. Ту- 
миловича (128,2 процента).

Буровики
Как уж повелось, намно

го перекрывали задания 
недели экипажи СБШ-250: 
№  10, Н. П. Дранчака (1.290 
погонных метров аз.эыв- 
ных скважин); №  11, Н. А. 
Васильева (1.220); №  4, А. В. 
Травкина (1.200).

Водители БелАЗов
С производственным пла

ном ноября справились две 
бригады — №  1 и №  10, 
которыми руководят соот
ветственно Н. А. Самодуров 
и В. А. Абдулин. Бригада 
последнего выполнила план 
месяца как по тоннам 
(118,9 процента), так и по 
тонно - километрам (114,9 
процента). А с начала года 
водители бригады перевез
ли 2,070,6 тысячи тонн гор
ной массы (113,1 процента).

Д робильщ ики
Участок п р о д р о б и л  

329.125 тонн руды при пла
не 325 тысяч тонн (101,2 
процента). При этом каче
ство соблюдено.

Обогатители
Отличилась смена, кото

рой руководит мастер А. И. 
Кутаренко (оператор В. Е. 
Николаева). Коллектив вы
пустил 21.790 тонн желез
ного концентрата (111,4 
процента к плану). Качест
во продукции — на 0,2 про
цента выше планового.

Строители
На объекте пускового 

комплекса — второй онере 
ди АБОФ — вперед вышла 
бригада В. И. Буркова из 
«Севзапмеханом о н т а ж а». 
208 процентов — таково у 
них выполнение задания.

Неплохо сработали также 
бригады, возглавляемые 
М. И. Паниным из «Сеззап- 
электромонтажа» (150 про
центов) и Н. Т. Коломыц- 
ким из «Севзапсталькон- 
струкции» (160 процентов).

Газета издается 
с 21 июля 1962 года ПЯТНИЦА, 4 декабря 1981 года № 91—92 
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0  Комсомольская юно

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!;

Р У А П Ь Ш

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, П РО Ф КО М А И КОМИТЕТА ВЛКСМ  
КО ВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

П р и в е т  д е л е г а т а м
VIII комсомольской конференции Ковдорского ГОКа!
КОНФЕРЕНЦИЯ НАЧНЕТ СВОЮ  РАБОТУ ЗАВТРА, 5 ДЕКАБРЯ, в 10.00 ВО ДВОРЦЕ КУЛЬ

ТУРЫ ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ. РЕГИСТРАЦИЯ ДЕЛЕГАТОВ — с 9.00.

Ц И Ф  F » t » I

И Ф А К Т Ы

В работе восьмой комсо
мольской конференции Ков
дорского ГОКа примут уча
стие 252 делет ага десяти 
национальностей. В числе 
делегатов — 41 молодой 
коммунист. * * «

Комсомольске • молодеж
ная смена № 4 участка 
дробления, основанная в 
1974 году,, сейчас одна из 
лучших. Несмотря на труд
ности этого года, не было 
месяца, в котором она не 
выполнила бы или не пере
выполнила задание.* * *■

Комсомолец, токарь ре
монтно-механической служ
бы А. Тарабарин ежеднев
но выполняет задание на
115 процентов.

*  *  *

Александр Бобылев, ма
шинист железнодорожного 
крана БМТС, постоянно пе
ревыполняет сменные зада
ния. Активен и в обществен
ной работе.

— И аккуратно платит 
членские взносы, — добав
ляет секретарь комсомоль
ской организации БМГС 
Любовь Шилова.

*  *  *

Наталья Сафронова рабо
тает слесарем четвертого 
разряда в цехе КИПиА. Она 
депутат районного Совета, 
член комиссии по работе с 
молодежью.

В цехе Н. Сафронова с 
1974 года, ее производст
венные обязанности — про
верка и ремонт контрольно
измерительных приборов. 
Портрет передовой работни
цы был помещен на Галерею 
трудовой славы комбината.

Плюс
инициатива

КомСомолцской организа
ции нашего цеха нет и го
да. Па первых порах не вед; 
складывалось гладко. Не 
было должной поддержки 
со стороны администрации 
цеха. Работа бюро не от
вечала предъявляемым тре
бованиям: низкая дисципли
на, активность — еще чи
же. Настоящих активистов, 
которые могли бы личным 
примером увлечь, зажечь и 
повести за собой, — тоже 
не находили.

На отчетно-выборном со
брании избрали новый ео- 
став бюро ВЛКСМ , секре
тарем стала Е. Груздева — 
экономист-нормировщик.

Новое бюро сразу же взя
ло инициативу в .свои руки 
и результаты, хотя времени 
прошло немного, — не за
медлили сказаться. А ска
зались они прежде всего, 
оттого, что обязанности сре
ди членов бюро были рас
пределены четко, что позво
ляло и позволяет с конкрет
ного лица требовать кон-, 
кретные дела.

Заседания бюро собираем 
два раза в месяц. Ежеме
сячно проводим собрания. 
Члены бюро периодически 
отчитываются о проделан
ной работе.

Хорошо зарекомендовали 
.себя в новом амплуа такие 
комсомольцы, как А. Виш
няков (спортивный сектор), 
С. Каракулина (член *Ком- 
сомольского прожектора») и 
другие. Сейчас мы активно 
готовимся к вечеру, посвя
щенному Дню энергетика — 
нашему профессиональному 
празднику.

К  предстоящей конферен
ции комсомольцы цеха, а их 
более трети в коллективе, 
обязались выполнять нор
мированные задания не ме
нее, чем на 110 процентов, 
с чем успешно справились. 
Впрочем, перевыполнять 
план .— это уже закон, тра», 
диция. Я бы сказала, по
требность.

Т. ЗАВЬЯЛО ВА , 
электромонтер - обмот
чик электро-ремонтнэ- 
го цеха.

В Фонд 
мира

,1.527 рублей перечислили 
в Фонд мира комсомольцы 
и молодежь комбината. Эгй 
деньги они заработали в 
День молодежи. Многие 
трудились па с но их- рабо
чих местах, часть. —, благо
устраивала улицы, терри
тории вокруг ' новых Зда
ний и.т. д.
■ .Хорошо поработали -ре
бята из цеха подготовки 
производства, которые внес
ли в Фонд мира 169 руб
лей. Весомую добавку в 
копилку сделали работники 
жилишно - коммунального 
управления (178 рублей)', 
обогатительного комплекса 
(417), ремонтно-механиче
ского цеха (145), цеха за
водских лабораторий (68) 
и другие . коллективы.

Двадцать
первый

До недавнего времени в 
цехах и подразделениях 
комбината было 20 комсо- 
Мольско-молодсжнфх. . кол
лективов. В конце октября 
ид отчетно-перевыборном 
Собрании комсомольцы уп
равления решили создать 
■КМК .в -машиносчетном бю
ро. Там, кстати, средний 
возраст тружениц — чуть- 
чуть больше двадцати двух 
лет.

В комсомольско-молодеж
ном коллективе бюро 20 
комсомольцев и 9 челрцзк 
несоюзной молодежи. Пер
вый наш шаг — принятые 
социалистические обяза
тельства в честь девятна
дцатого съезда ВЛКСМ .

В. РУДЕНКО, 
оператор машиносчёт
ного бюро.

138-й экипаж БелАЗа-548 носит имя XXVI  съезда 
КПСС. Групкомсоргом здесь Виталий Николюк. Члены 
экипажа — Сергей Шемякин, Сергей Зайков. Годовое 
задание молодые водители выполнили 13 октября и сей
час трудятся в счёт второго года пятилетки. Фамилии 
этих передовых водителей не раз появлялись в нашей 
газете под рубриками «Лидеры рабочей недели», «Флаг 
соревнования». А сегодня есть возможность показать 
весь экипаж вместе. Кстати, 'видеться друг с другом ребя
там удается редко. Ведь они работают по сменам.

Фото Л. Гербылёва.

#  И то ги '

Как поработали в ноябре
Горняки добыли одну ты

сячу тонн руды сверх зада
ния, обогатители выпустили 
сверх плана \  5.243, тонны 
железного ' концентрата, но 
задолжали 8(859 тонн апа
титового. План по отгрузке 
и вывозке вскрышных по
род горняки 'и транспортни
ки выполнили только на ВО 
процентов. Долг месяца со
ставил 476 тысяч кубомет
ров, л с начал* года достиг

уже 3.280,8 тысячи кубо
метров горной массы.

Комбинат перевыполнил 
(на 72 тысячи рублей) ме
сячное задание но выпуску 
валовой продукции, но не 
справился (на 83 тысячи 
рублей) с планом реализа
ции. Тем не менее, с на 1ала 
года на сверхплановом сче
ту 699 тысяч рублей от реа
лизации продукции и 509 
тысяч рублей — валовой,

#  Пресс-факт"
СЕМИНАР 

В КОСТОМ УКШ Е ‘

В октябре в Костомукрие 
состоялся семинар, первых 
секретарей горкомов и рай
комов КПСС, председателей 
исполкомов городских • и 
районных Советов Карель
ской АССР. Открыл, и вел 
семийар член Ц К  КПСС, 
первый секретарь . Карель
ского обкома партии И. И. 
Сенькин. Участники семина
ра побывали в дейавующих

ф  Стройка-

и строящихся цехах Косто- 
мукшского горно-обогати
тельного комбината, ознако
мились с технологией воз
ведения жилых домов и 
зданий культурно - бытово
го назначения, посетили му
зей трудовой славы комби
ната.

По материалам газеты
«Горняк Карелии».

ПОСТОЯНСТВО
И вновь, как и по ито

гам сентября, коллектив

грузовой , станции Коздор 
вошел в число лучших сре
ди коллективов Октябрь
ской железной дороги по 
итогам рабрты за октябрь. 
Вместе с 1 ковдорчанами ча 
этот раз эту честь раздели
ли работники грузовых 
станций Химки, Кирчши, 
Дача Долгорукова и Охт.ч. 
Завидное и похвальное чо-. 
етоянство.

По материалам газе
ты «Октябрьская ма
гистраль».
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Дружба крепнет
Досрочно сдавать — до

срочно осваивать. Таков де
виз «рабочей эстафеты», 
начало которой в Ковдоре 
положили комсомольско- 
молодежные коллектизы от
делочников СУ-4 и участка 
дробления обгатительного 
комплекса. В конце 1979 
года на вечере-встрече оба 
комсомольско - молодеж 
ных коллектива подписали: 
договор о социалнстич 
ском соревновании.

А в 1980- году в грудо 
вое соперничество были чю 
влечены уже восемь КМ К  
Работа — работой, 
встречались и' на вечер 
отдыха, вместе выезжа 
за город.

Если в прошлом году яр 
ко выраженными лидерами 
были КМ К  участков грави 
тации и флотации, то в ны 
не'шнем первые мест)а чаще 
достаются молодым строи 
тел ям.

Соревнование, обеим сто 
ронам приносит пользу. 
Например, в тресте оживи 
лись группы ДНД, стал 
проводиться различна 
спортивная работа.

Видимо, пора’ уже .поду 
мать о проведении районно 
го слета комсомольскочмо 
лодежных коллективов. Хо 
рошо, если инициативу взя 
ли бы на себя комитеты* 
комсомола треста и'комби 
ната.

Н. ЕВДОКИМ ОВА,
член комитета ВЛКСМ
комбината.

ла

Персональная
ответственность
В целях безуслювяэго 

обеспечения ввода объгк 
тов пускового комплекса*81 
директор комбината издал 
специальный приказ. На ос 
новании его группа специа1 
листов комбината с 1 но 30 
декабря освобождена от вы 
полнения прямых обязан 
ностей, на нее возложена 
персональная ответствен' 
ность за оперативное реше 
ние вопросов, связанных с 
вводом указанных мощно' 
стей. Это заместитель глав 
ного механика А. С. Михай 
лов. заместитель главного 
энергетика К. И. Иванов 
заместитель начальника 
производственного■ отдела 
В. А. Костромин, началь
ник отдела оборудования 
А. П. Сазонов, начальник 
цеха КИПиА В. С. Турчен 
ко и начальник цеха под 
готовки производства Г. Н 
Трухин. Кроме того, в этом 
же приказе персональная 
ответственность «за свое 
временное решение вопро
сов. возникающих в тоде 
строительства» возложена 
на начальника отдела авто 
метизации В. С. Сергеева, 
начальника обогатительного 
комплекса А. П. Сидэрен- 
кова, начальника базы ма
териально - технического 
снабжения А. П. Воронина, 
начальника отдела м.нерп 
ально - технического снаб 
жения В. Д. .Псйзеля, на
чальника технического от
дела Ф. Б. Кампеля и на
чальника проектио - кон
структорскою отдела П. А. 
.,1.тпш она.

Координация действий 
всех указанных специали
стов возложена на замести
теля начальника ОКСа 10. А. 
Бережною и заместителя 
главного инженера ОКСа 
О. В. Гольмдорфа. Общее 
руководство и контроль — 
на заместителя директора 
по капитальному строигел >- 
ству В. Ф. Михайлова.



Щ Комсомольская юность Ковдора

О
Отряд 

спешит 
на помощь
В оперативном отряде 

комбината — 115 человек. 
Представители обогати тель
ного комплекса, рудника 
«Железный», цеха техно ло
гического транспорта, цеха 
подготовки производства 
цеха контрольно-измеритель 
пых приборов и автоматики 
входят в него в качестве са 
мостоятельных подразделе 
ний. Представители осталь 
ных цеХов образуют про 
филактическую группу, шеф 
стиующую над трудными 
подростками.
• Члены ОКОДа (оператив 

ного комсомольского отря 
да дружиннцков) дежуря 
на танцах в ДК, проводят 
рейды. В октябре, во вре 
мя «Недели комсомольского 
действия» проверяли ирода 
ж  у спиртных напитков.

Особенно хочу отметить 
деятельность окодовцев 
рудника и обогатительного 
комплекса. На дежурства 
выходят регулярно. В  этом 
году на обогатительный 
комплекс .был направлен мо 
лодой сотрудник милиции 
В. И. Кидав. Отряд провел 
много рейдов еамостоятель 
но (помимо тех, которые 
проводил ОКОД комбина 
та), под руководством Ки 
чева. Было интересно, явка 
была хорошей.

Но вот руководитель стал 
реже встречаться с отря
дом, а через несколько меся
цев и вовсе охладел. И хек 
тя отряд обогатителей по- 
прежнему один из лучших, 
однако количество рейдов 
•аметно снизилось.

В этом году организована 
учеба командиров оперот
рядов. Нужное дело. Про
шло первое занятие. Хочет' 
ся верить — не последнее,

В ряду лучших окодов- 
Вев — слесарь цеха техно
логического транспорта В. 
Будылин, помощник маши 
виста бурового станка П. 
Веселов, обжигальщик уча 
стка гравитации Ю. Андрг 
ев, машинист бурового 
станка И. Лебедев и др.

Теперь о шефстве над 
трудными подростками. За 
каждым из них, а их более 
тридцати, закреплен шеф- 
ироизводственник. Один 
раз в месяц шефы собира
ются на опорном пункте, 
чтобы обсудить проделан
ное и уяснить дальнейшие 
еадачи.

Работа с подростками в 
целом идет неплохо. В 
частности, в профилактиче
ских группах отдела техни
ческого контроля, цеха за
водских лабораторий и уп
равления комбината. В ре
зультате часть трудных под
ростков снята с учета.

В  декабре будет проведе
на аттестация шефов. Пла
нируется провести и район
ный слет-смотр оператив
ных отрядов.

Назову лучших шефов. 
Это контролеры отдела тех
нического контроля А. Те- 
бенева и В. Коваленко, 
старший инженер бюро ра
ционализации и изобрета
тельства управления ком
бината А. Портянченко.

А. МАМОШИН, 
помощник машиниста 
буровою станка, ко
мандир ОКОДа ком
бината.

Маргарита Янькова и 
Татьяна Завьялова — |лекы 
бюро комсомольской орга
низации электроремонтного 
цеха.

Оки электромонтеры-об
мотчики. В цехе — три да
ла. Пришли со школьной 
скамьи, учениками начина
ли. А сейчас уже работают 
по третьему разряду. Вот, 
скажем, Янькова выполни
ла задание ноября на 11(1 
процентов, а подруга её — 
на 123. И так почти всегда 
работают.

Фото Л. Гериылёза.

Множим 
традиции
В нашей комсомольской 

организации — 1-10 чело
век. Еще в период отчетно- 
выборной кампании мы на
метили улучшить работу 
«Комсомольского прожек
тора», результаты рейдов 
широко освещать, в стенной 
печати, улучшить работу 
совета молодых специалис
тов. Новый состав совета 
возглавил А. Советы». За 
короткий период сделали 
немало. На учет поставили 
всех молодых специалис
тов, организовали экскур
сию на обогатительный 
комплекс.

В  честь годовщины ком
сомола мы провели суббот
ник, заработанные средства 
перечислили в Фонд мира. 
В тот же день состоялся 
вечер «Ты на подвиг зо
вешь, комсомольский би
лет». Перед молодежью вы

ступили комсомольцы 60-х 
годов И. К. Березин, 10. П. 
Щепин, В. М. Абрамов; 
В. С. Бондарь.

У пас два комсомольско- 
молодежных коллектива: 
экипаж ЭКГ-8И № 12
(старший машинист - на
ставник А. Н. Попон) и 
экипаж СБШ-250 № 3
(старший машинист-настав
ник А. И. Вертебпын). Мо
лодые экскаваторщики уча
ствуют в районном и об
ластном соревновании. В 
третьем квартале'они заня
ли первое место по' району] 
Коллектив СБШ-250 № 3 
годовой план выполнил 30 
октября, социалистические 
обязательства — 25 октяб
ря 1981 года.

Началась девятая зимняя 
спартакиада комбината, 22 
ноября было открытие ос
вещенной трассы. В этом 
есть и наш вклад.

Н. ГУБЕРНСКАЯ, 
секретарь комсомоль
ской организации руд
ника «Железный».

«Аллегро» в красном уголке
Холл первого этажа об

щежития .Vs 3. Свободных 
jyiecT нет. Идет лекция-кон
церт, которую Подготовили 
преподаватели детской му
зыкальной школы.

В  зале можно увидеть ре
бят, без которых подобные 
мероприятия не обходятся. 
Эго Ю. Бронников и Я. 
Даукштс с рудника «Же
лезный», взрывник Н. Ш а
хов, слесарь РМЦ А. 'Гол- 
стенко, тракторист энерго
цеха С. Семенов, В. Сысо
ев с ТЭЦ, поммашянлета 
экскаватора Валентин Пав
лович Попов и многие дру
гие.

Они слушают рассказы о

композиторах, стараются 
не пропустить ни одного 
звука во время исполнения 
произведений,

Тему «Воспитательно-эс
тетическая роль музыки» 
подготовили Наталья Ива
новна Куткова, Алевтина 
Васильевна Серебрякова и 
Эльвира Владимировна Фо- 
тикова (секретарь комсо
мольской организации му
зыкальной школы). Звуча
ли произведения Шопена, 
Моцарта, Бетховена. Слу
шатели тепло принимали 
исполнение каждой тьесы.

J1. БОВТРУК, 
воспитатель общежи
тия № 3.

ШковАОР 

© 4 декабря  

1981 года

В «Сказке» работают 12 комсомольцев, групкомсорг 
магазина — младший продавец Л. Сверчкова. Добросо
вестно трудятся комсомолки старший продавец Ольга 
Балицкая (её вы видите на снимке), младший прода
вец Евгении Тихомирова и другие девушки. Они уже 
сейчас делают всё от них зависящее, чтобы покупате
лям Новый год принёс радость и веселье.

Фого Л. Гсрбылёва.

Шаги 
роста

Год 1964-й. На учете в 
комсомольской организации 
Ковдорского ГОКа — 190 
человек. Секретарем бюро 
избран Ю. Малайчук, оста
вался на этом посту до 1967 
года. (Ныне — предееда 
тель районного комитета 
народного контроля).

Впервые избран совет мо
лодых специалистов. Впер
вые проводился конкурс на 
звание «Лучший молодой 
рабочий».

Год 1969-й. Организован 
оперативный комсомольский 
отряд. Командир — А. 
Демьянчук (ныне инструк
тор Р К  КПСС).

Год 1971-й. На учете — 
350 человек. Заключен до
говор о соревновании меж
ду молодыми рабочими Ков- 
дорекого и Оленегорского 
ГОКов. Арбитр — редакция 
«Комсомольца Заполярья».

Год 1972-й. В честь го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина на участке 
обогащения создан первый 
КМ К. Начальник смены А. 
Мурашкин, групкомсорг — 
К. Белогурова. В  смене Г2 
человек, из них 7 — комсо
мольцы, 2 — коммунисты.

Заключен договор о со
ревновании комсомольцев 
Ковдорского и Оленегор
ского ГОКов. Арбитры — 
комитеты ВЛКСМ.

Лыжный переход Олене
горск — Ковдор.

Год 1973-й. Строительст
во объектов Ковдорского 
ГОКа объявлено Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройкой.

Год 1975-й. Создание 
сквозного Комсомольске мо
лодежного коллектива обо
гатителей.

1977 — 1979 гг. Создан 
комсрмольско - молодеж
ный коллектив на участке 
дробления. В числе активи
стов — П. Яхина, А. Колы- 
белкина, Н. Кузнецова, В. 
Заставский, В. Кондраши- 
на, П. Базаров.

В. Васильев удостоен 
права быть сфотографиро
ванным в Георгиевском за
ле Кремля.

Год 1981-й. Год XXV I 
съезда КПСС. На учете 
1.288 комсомольцев. Меж ту 
Комсомольске-молодежными 
коллективами обогатитель
ного комплекса и треста 
«Ковдорстрой» заключен до
говор но принципу рабочей 
эстафеты «Досрочно по
строим — досрочно осво
им».

Не процентом единым
проверяем *, 
выполнение
СОЦИАЛИСТИЧесЙих 
ОБЯЗАТеЛЬСТВ

мия температуры.
Вот по третьей причина 

чаще всего и вФходят си. 
стемы из строя. Что же кв' 

л сается двух первых, то их 
свели до минимума. В ре
зультате снизили число от 

По итогам социалисгиче-. казов на 12,5 процента по 
ского соревнования среди сравнению с предыдущим 
подразделений комбината в годом.
первом и третьем кварта- — Пункт седьмой: посте
лах профком называл луч- янно повышать уровень 
шим коллектив участка экс- технических и политических 
плуатации контрольно-из- знаний. Участвовать в об- 

мерительных приборов и щественной жизни цеха у 
автоматики АЬОФ цеха комбината. Всем сдать нор 
КИПиА (начальник .О. 8. мативы комплекса ГТО. 
Кириченко, профгрупорг — Из 10 работников учв'
Т. А. Приймак). Слово — стка в этом году 1 закон- 
председателю профсоюз- чил вуз, 1 — техникум, и 1 
ного комитета цеха КИПиА учится в институте. Все 
Юрию Николаевичу Ко- остальные — слушатели 
тельникову: школы коммунистического

— Пункт первый обяза- труда. Посещаемость замя- 
тельств участка: обеспечить тий учитываем при подяеде 
устойчивую работу систем нии итогов социалистиче- 
автоматики и контроля тех- ского соревнования — за 
нологических процессов. пропуски без уважительной

— За год не было на причины снимаем два 
фабрике ни одного срыва балла. Для слесарей орга- 
по вине службы КИП. низована техническая учеба.

— Пункту второй: освоить Дружно выходили на суб' 
эксплуатацию и наладку си- ботники по благоустройству 
стем КИПиА на вновь вво- города и цеха, 
димых мощностях. В последние два-три ма-

— Участок готов принять сяца активнее стали участ 
системы в эксплуатацию, вовать в спортивных меро-

За нашим коллективом приятиях. Семь человек 
дело не станет. Волнует сдали , нормативы ГТО по 
другое — с пуском второй летним видам спорта, 
очереди АБОФ количество А вот с добровольной на-
единиц КИПиА увеличится родной дружиной не все 
почти вдвое, и коллективу благополучно. Дважды в 
будет очень трудно споав- течение года работники 
ляться с его обслужиаани- участка срывали дежурство 
ем. — Пункт восьмой: улуч-

— Пункт третий: работать шить условия работы пер-
без траам и аварий. сонала. Произвести косме

— Пожалуй, и не вспом- тический ремонт мастер 
ню, когда приходилось ской и лаборатории, 
сталкиваться на участке с — Работники участка еа- 
такими неприятностями, ми покрасили полы в мао 
Коллектив уважает технику терской и лаборатории, по 
безопасности и с ее прави- белили стены и потолок, 
лами не конфликтует. Как видите, коллектив

— Пункт четвертый: участка свое слово део-
внедрить на участке систе- жит. Выполнил он н обяза- 
му нормированных зада- тельства по достойной 
ний. встрече XXVI съезда КПСС

— Уже третий квартал — ввел не предусмотрем- 
коллектив работает по нор- ную проектом систему 
мированным заданиям. В контроля расхода алконола 
результате улучшилась ор- на четвертой секции фло- 
ганизация труда, повыси- тации. 
лась его производитель- Пять раз с начала года 
ность. этот участок завоевывал

— Пункт пятый: подать призовые места во внутри
не менее 9 и внедрить не цеховом соревновании, 
менее i рационализатор- — Теперь расскажите о
ских предложений. лаборатории автоматизации

— Из года в год рацио- (начальник Г. К. Иванов, 
мализаторы находили, что профгрупоргом до недав- 
усовершенствовать, изме- него времени был В. Г. 
нить, дополнить. За десять Жарков). И здесь все пуик- 
месяцев на их счету 5 по- ты обязательств коллектив 
данных, и уже 4 внедренных успешно выполняет. Но при 
предложения. подведении итогов сореа-

— Пункт шестой: снизить нования выше пятого места 
количество отказов и повы- |из шести) он не поднимал- 
сить надежность в работе ся. В чем же причина! 
систем автоматического'ре- — Первая — комиссия,
гулироаания и автоматике- проверяющая состояние оа- 
ского контроля на 5 про- бочих мест, едва ли не эже- 
центов. месячно снимает с лабора-

Как правило, системы тории по три балла за 
отказывают по трем при- грязь. Вторая — как я уже 
чинам. Во-первых, из-за не- говорил, за плохую посе- 
правильной эксплуатации щаемость политзанятий мы 
(бывает, что технологи за- обязательно снимаем* по 
ливают приборы водой или два балла. Третья —  дваж- 
разбивают стекла). Во-зто- ды нарушители трудовой 
рых, по вине киповцев: не- дисциплины выводили кол- 
качественно выполнили пла- лектив из числа претен- 
ново - предупредительный дентов на призовое место, 
ремонт. И, в-третьих, по Ну, а уж четвертая — хотя 
объективным причинам. и формальная, но тоже ха- 

Недавно у нас был такой рактеризующая дисциплину 
случай на третьей секции. — профгруппа несколько 
Установленный на грубо- раз не представляла произ- 
проводе клапан для регу- водственно-массовой ко
пирования температуры зо- миссии цехкома сведения, 
ды подвергся коррозии. По всем этим причинам
Его заклинило, в реэульта- коллектив лаборатории ав- 
те вышел из строя исполни- томатизации пять раз в 
тельный механизм. Очень нынешнем году снимался с 
часто сгорают термопары, рассмотрения, а в осгаль- 
установленные в топках ных случаях оказывался ли- 
сушильных барабанов, Сде- бо последним, либо пред- 
ланы приборы из благооод- последним в ряду сорев- 
ного металла — платины, нующихся. Хочется надеять- 
Казалось бы, должны дол- ся, что профгруппа, кото- 
го служить. Но как только рую сейчас возглавляет 
на сушильные барабаны И. В. Мокичева, учтет кри- 
увеличивается нагрузка — тику и примет меры к ис- 
термопары не выдержива- правлению недостатков, 
ют. Причина — среда аг- Беседу веда
рессивная, резкие колеба- С. РАД ИШ ЕВСКАЯ.
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Азы профессионализма

В  короткой заметке не
возможно рассказать о всех 
Направлениях работы «Ком
сомольского прожектора», 
поэтому остановлюсь на 
главном — производствен
ном сфере.

Взять такой вопрос — по- 
' падание металлических 
предметов в бункеры Фаб
рики (траков, зубьев ков
шей, труб и. прочего метал
лолома), из-за чего выходит 
из строя дробильное обору
дование.

27 ноября был сильный 
снегопад и на подъём? к 
цеху подготовки производ
ства то и дело скаплива
лись вереницы машин — не 
могли его одолеть. Сколь
зко. Не лучше было поло
жение и на других дорогах, 
закреплённых за этим це
хом. И в то же время спе
циализированная техника— 
три из четырёх пескэраз- 
брасывающих машин —• 
стояла на приколе. Из-за 
отсутствия водителей. А 
грейдеры, бульдозеры и 
т. д. (см. снимок) вообще 
не приведены в готовность. 

Зима в самом разгаре. 
Иди знай, какой сюрприз 
еще преподнесет погода. 
Но точно известно, что 
встретить эти сюрпризы во 
всеоружии в цехе подготов
ки производства не готовы.

Нужно сразу екззягь, 
что, по сравнению с про
шлым годом, таких случаев 
стало меньше. Наверное, 
ещё и потому, что выросло 
число рейдов КП СОНМ ’СТНО 

с народными коиролёрами.
Такие рейды мы, как пра

вило, проводим' один раз в 
два месяца. Заметили не
ладное — составляем акты, 
выпускаем «молнии»: про
изошло в такую-то смену, 
по вине такого-то. А через 
день-два — контрольная 
проверка.

Прожектористы взяли на 
прицел использование рабо
чего времени в цехах ком
бината, неплановые простои,

бесхозяйственность, качест
во продукции. То есть, ра
бота н КП  — это одна из 
форм участия молодёжи в 
управлении производством. 
Молодёжь начинает лучше 
разбираться в проблемах 
экономики. При этом выра
батываются определенаые 
организаторские способно
сти, растёт ответственность 
за выполнение важных го
сударственных задач.

Взять, к примеру, отчёт
ность. Бывает еще, что ак
ты либо неграмотно состав
лены, либо их вообще нет. 
Все эти вопросы рассматри
ваем па комитете. Учим, 
подсказываем, советуем, как

квалифицированно соста
вить документы.

Почему, скажем, всегда 
эффективны рейды, касаю
щиеся качества продукции? 
Потому что в них участву
ют работники ОТК, то есть 
Профессионалы, специа шс- 
ты в своём деле. Поэтому- 
то здесь мы добиваемся 
наибольшей действенное ги.

Словом, у нас есть перед 
глазами образец того, как 
нужно работать. Задача за
ключается в том, чтобы на 
такой же уровень поставить 
всю деятельность «Комсо
мольского прожектора».

П. ХАРИТОНОВ, 
каротаж ник - геофизик 
геофизической службы 
рудника «Железный», 
начальник штаба КП 
комбината.

Решили 
начать загодя
Критическая корреспон

денция «Вечерный стон» 
(«Р. К-» от 20 октября) бы
ла посвящена трудностям 
вечерней школы. Вот что на 
запрос редакции ответила 
секретарь комсомольского 
бюро базы материально- 
технического снабжения J1. 
Шилова:

— Среди рабочих базы в 
возрасте до 30 лет не име
ют среднего образования 
восемь человек, а иосещзют 
школу только двое. Стро
пальщик В. Феоктистов 
учится в одиннадцатом 
классе, стропальщик В. Три
фонов — в девятом. Прав-

да, из-за сменной работы 
он иногда пропускает заня
тия. Но в школу вернулся, 
убедили парня все-таки.

Уже сейчас в коллективе 
мы начали подготовку к но
вому учебному году. Ко
миссия, в составе начальни
ка цеха, председателя цех
кома и секретаря «омсо. 
мольской организации по
беседовала с каждым не 
имеющим среднего образо
вания. Предложили серьез
но подумать. На следую
щее заседание опять всея 
пригласим. И если кто от
кажется продолжать учебу 
— детально рассмотрим 
причины. Если не признаем 
их удовлетворительными—
думаю, найдём способ пере
убедить.

• 3  -игнал дан —- сигнал услышан

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ 
Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т К И .

ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

ф Сигнал 
дан —  
сигнал 
услышан

Водитель,
береги
дорогу

Вряд ли у кого повернет
ся язык сказать, что в цехе 
технологического транспор
та не ищут резервов. Ищут. 
Ищут и на путях реоргани
зации и всевозможных усо
вершенствований. Опять 
же любое мало-мальски 
подходящее новшество на 
вооружение берут. Но при 
этом не забывают посето
вать: «Эх, дороги!». Точ
нее: «Эх, дорожники!».

Но недавно этот самый 
рефрен, он же припев, не
ожиданно прозвучал созсем 
в другой аранжировке. Не
приглядные факты всплыли 
на заседании группы на
родного контроля цеха 
технологического транспор
ту. Оказывается, с начала 
года горняки направили 
транспортникам 31 служеб
ную записку и подавляю
щее большинство этих об
винительных документов 
имеет прямое отношение к 
состоянию дорог, на кото
рое так горько сетуют во
дители.

сЬтуют и... разгружаются 
на горизонте, как В. Д. 
Ныжник. Или за бровкой 
(при запрещающем знаке), 
как В. И. Сороченко. Или 
на обочине, как В. Ф  Вы
соцкий. Или в 'карьере, как 
Н. А. Новиков Или в забое, 
как С. И Чуев Эти фами
лии зарегистрированы в 
журнале, в котором в ЦТТ 
фиксируют провинности во
дителей.

Как явствует из журнала, 
строго Наказаны за обоыв 
линий электроснабжения 
водители В. Т Тенетев, 
Н LU. Хаметов, Л И Ивко- 
ев, В. **. ьЧгяесниченко, В. А 

К  Д. Кульпака 
Депремиоованы за наезд

на экскаватор водители 
Н. С. Нимаков и Б. В. Боб
ров, за разгрузку при за
прещающем знаке — води
тели В. Б. Перешивко, В. В. 
Неровня, Н. В. Бобрищев, 
Н. В. Бутыренков. Встреча
ются в журнале и фамилии 
водителей, которые устраи
вают гонки в карьере.

Вроде бы—как полагается. 
Порок наказан, чего още 
от руководителей цеха тех
нологического транспорта 
требовать? Но ведь всё это 
вопиющие нарушения про
изводственной дисциплины. 
Не единичные. Повторяются 
из месяца в месяц.

Из этого следует, что ин
формация о нарушениях 
технологической дисципли
ны не доводится до кол
лектива водителей, а изве
щать горняков о мерах, 
принятых к нарушителям, 
администрация цеха техно
логического транспорта во
обще не считает нужным.

И тут возникает вопрос: 
если о взысканиях, нало
женных на нарушителей, не 
ведомо никому, то велик ли 
эффект от таких мер про
филактики? Ведь знает о 
них лишь сам провинив
шийся. Не поэтому ли, не
смотря на все грозные ме
ры, случаи нарушения тех
нологической дисциплины 
продолжаются? Может быть, 
знай водитель БелАЗа № 11, 
чем это чревато, не раз
грузил бы 30 октября са
мосвал на обочину дороги 
горизонта №  166. Не высы
лал бы водитель БелАЗа 
№ 162 где попало 1 ноябоя 
горную массу.

Горняки бьют трезогу. 
Пишут докладные. Утром 
9 октября БелАЗ № 111 
разгрузился прямо на подъ
ёме на третий отвал. Кто 
подсчитает, сколько минут 
и часов потеряли на этом 
отрезке пути самосвалы, 
идущие следом? А водитель 
БелАЗа № 142 18 октября 
в 17 часов 15 минут поднял 
кузов на съезде к экскава

тору №  6. В результате 
снова экономический эф
фект со знаком минус. И 
еще моральный урон, по
скольку оба водителя пока 
наказания не понесли.

Процитируем один до
кумент, подписанный гор
ным мастером Э. В. Боров
ским: «Шестнадцать смен
на отвале ведётся плани
ровка н убираются кучи 
горной массы, что само
вольно разгружены на всей 
площади отвала. Только из- 
за этого не удалось выаез- 
ти горную массу из карь
ера объёмом в 183 рейса». 
Надо ли умножать 183 на 
40 ( г р у з о п о д ъ ё м н о с т ь  
БелАЗа-548)?

И ещё. Как уже упоми
налось,  ̂администрация оуд- 
ника в этом году направи
ла в цех технологического 
транспорта 31 документ, 
изобличающий нарушителей 
технологической дисципли
ны, а меры приняты только 
по 11 документам. Осталь
ные по кольцевой почте до
тащились до цеха, когда 
уже прошли сроки, уста
новленные законом для 
привлечения виновных к от
ветственности. И здесь 
опять встаёт вопрос: оба
цеха имеют диспетчерскую 
службу с круглосуточным 
дежурством, так почему же 
через эту службу сменный 
технический надзор рудни
ка не может в официаль
ном порядке поставить ад
министрацию ЦТТ в из
вестность о случаях нару
шения производственной 
дисциплины? Тогда бы на
рушители в течение суток 
были привлечены к ответ
ственности.

Г. ЧЕЧУЛИН.
председатель группы
народного контроля
ЦТТ.

Надкушенный
каравай

30 октября в аналогичной 
подборке был опублико
ван материал за подписью 
членов комиссии общест
венного контроля при 
п р о ф к о м е  Ковдорского 
ГОКа под заголовком «Не
ужели нам не стыдно!». В 
нем шла речь о слишком 
расточительном отношении 
к хлебу. Редакция об
ратилась к администрации 
столовой №  1 с просьбой 
рассказать о мерах, пред
принятых для ликвидации 
такого положения. На за
прос ответила директор 
столовой № 1 Г. П. Береж
ная:

— Выступление «Рудно
го Ковдора» стало пред
метом обсуждения в кол
лективе. В столовой теперь 
висит плакат, призывающий 
посетителей бережно отно
ситься к хлебу. Повара на 
раздаче постоянно напоми
нают посетителям о сом, 
что хлеб надо брать по по
требности. Со своей сторо
ны работники столовой по
стоянно обрезают горбуш
ки и используют их для 
приготовления панировоч
ных сухарей. Кроме того, 
20 ноября столовая прове
ла выставку - дегустацию 
блюд, приготовленных из 
черствого хлеба. Такие блю
да вполне можно приготав
ливать и в домашних усло
виях.

Редакция ни в коей мере 
не собирается подвергать 
сомнению желание автора 
ответа и коллектива столо
вой № 1 убедить посети
телей бережнее относиться 
к хлебу. И все-таки не бу
дем забывать о том, что в 
данном вопросе кратко
срочной кампанией делу не 
поможешь. Как бы ни был 
красочно оформлен пла
кат, призывающий беоечь 
хлеб, как бы он ни бросал
ся в глаза, но ведь любая 
наглядная агитация может 
быстро примелькаться. А по
чему бы рядом с хорошим 
призывом, изготовленным 
по последнему слову тех
нической эстетики, каждый 
раз не вывешивать, пусть 
даже от руки написанную, 
справочку? Дескать, вчера 
посетители столовой купи
ли столько-то килограммов 
хлеба, из них в объедках 
оказалось столько-то.

Да, это потребует каж
додневного учета. Но ведь 
целую неделю в октябре, 
по просьбе членов комис
сии общественного конт
роля, работники столозой 
взвешивали объедки хлеба. 
Так почему же нельзя ради 
общего дела это произво
дить регулярно? И не толь
ко в первой столовой, а и 
в остальных?

Х о р о ш у ю  инициативу 
проявил коллектив пеовой 
столовой и в отношении 
выставки-дегустации блюд 
из черствого хлеба. Но 
ведь о ней сообщал за 
день до открытия лишь оу- 
кописный плакат на две
рях. Позаботься админи
страция столовой о настоя
щей рекламе выстазки, 
сделай её опять же регу
лярной — честное слово, ни 
у кого не поднялась бы 
рука и это полезное меро
приятие назвать формаль* 
ным.

По графику
В критической заметке 

«Днем с огнем», помещен
ной в этой подборке 30 ок
тября, шла речь и об из
лишествах в наружном ос
вещении на складах ГСМ. 
На повторный запрос ре
дакции ответил мастер уча
стка ГСМ В. Н. Молькоа:

— Случай, о котором 
рассказала газета, имел ме
сто на автозаправочной 
станции цеха технологиче
ского транспорта, относя
щейся к нашему участку. С 
персоналом эаправоч юй 
станции проведена беседа. 
Наружное освещение те
перь включается строго по 
графику. Он составлен и 
утвержден.

Радуюсь

Праздник 
в боксёрских 

перчатках

Приятное извёстке Обр»- 
довало всех. Областной со* 
вет ДСО «Труд» наградил 
коллектив школы № 3 гра
мотой за успехи в разЙПв 
тин спорта. И ato, конечяй 
же, оценка труда транер* 
Михаила Генриховича Хур» 
геля.

Мы помним первых ботб»
сёров нашей школы. Это вы* 
пускннки 1980 и 1981 годов, 
Игорь ТаниЧев был чемпиб* 
ном области, а ныне — сту* 
дент Минского институт* 
физической культуры. Сер. 
гей 'Гришуков — призёров» 
ластных соревнований. Ны
не служит в рядах Совет* 
ской Армии. И Сергей По* 
ловинкин — призёр облаем 
ных соревнований. Нын* 
учащийся техникума.

А в этом году на облает* 
ных соревнованиях успе* 
пришёл сразу к большой 
группе наших учащихся. 
Валерий Медведев, Андрей 
Впкторчнк, Игорь БелОнож* 
ко и другие стали призёра* 
ми, а Владимир Брютов «ц 
чемпионом области.

С большим уважение» 
относятся ребята к своему 
тренеру Михаилу Генрихе* 
вичу. Ведь ОН не тблько 
учит их технике боя, но я 
воспитывает их волю, Тру* 
долюбие, выносливость, прй* 
вивает любовь К спорту.

И вот спортивный лразй» 
ник. Один за другим на сцв* 
ну поднимаются снортсме» 
ны, которым учитель фйз* 
культуры Юрий Анатолье
вич Данилов вручает гра* 
мйты, удостоверения судей 
по боксу. Победителей при
ветствовали пионеры я 
школьный ансамбль «КуЗне- 
чик».

Большой интерес у со
бравшихся вызвали показа
тельные выступления бОкСё» 
ров различных весовых ка* 
тегорий, их сменили гимна
стки.

В  заключение праздника 
состоялась топарищескЗ* 
встреча по мини-футболу 
между сборной школы й 
сгюртеменямн-боксёраМ*.

Сверена, что благоДйб* 
этому празднику ещё мнбёб 
учеников школы запишутся 
в спортивные секции.

Татьяна ЧЕРН Ы Х*
ученица 10 клаесй «Д*
школы 7ft 3.
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ф Делюсь <

«Козыри ые» 
карты

На площадке возле клу
ба юных техников земля 
ходит ходуном. Непоншш 
даже, где она: то ли слева, 
то лй справа. Может, под 
колесами? ■

Звонкие ребячьи голоса, 
глухой треск моторов.

Прямая,- крутой поворот....
—' Давай-давай, Коля!
— Жму!-
Счастье и радость вза

хлёб.
— Саня,' да не жми ты 

так резко на сцепление. По
тихоньку, полегоньку, плав
но. И все пойдёт.

—, Сергей Николаич! — 
подбегает запыхавшийся па
ренек, шапкой утирая шцэ, 
— опять тяга полетела.

— Почему-то, Игорь, сно
ва у тебя тяга летит. Что 
будем делать? Твои дей
ствия...

— Новую выточу,— с лу
кавой улыбкой отвечает 
неудачник.

Сам вижу, что ребята 
безмерно рады клубу, кар
там и хоть плохонькому, 
но картингу, где можно 
практикой теорию пове
рить. А еще надо зидеть 
лица ребят, когда они, 
пропахшие бензином, при
ходят домой и долго-долго 
делятся своими впечатлени
ями, удачами и... пробле
мами. Не без этого.

Клуб наш, наверняка,са
мый молодой в области — 
ему всего два месяца. Но 
успели мы многое. Накану
не Октябрьских праздников 
(досрочно!) обкатали два 

карта. А девятнадцатого но
ября запустили еще одну 
машину.

-Хорошо помню, как на
чинали. Пришло много ре
бит. Больше, чем сейчас в 
клубе. Остались истинные 
энтузиасты. Такие, которых 
как говорится, за уши не 
оттащишь от машины.

Хотя прежде, чем сесть 
за рычаги, будущий картин
гист досконально изучит 
технику, научится управлять 
ею, пройдет инструктаж, по 
технике безопасности. Но 
прежде родители членов 
секции подают заявление о 
том, что не возражают про
тив такого занятия их де
тей. Все же им виднее, ме
шает или не мешает увле
чение подростка занятиям в 
школе.

•Уверен, клуб даст ребя
там хорошую закалку на 
вою жизнь. И не только в 
части технических навыков, 
которые они здесь приобре
тают, работая с машинами, 
чертежами, схемами, но го
раздо большее.

Ребята приучаются быть 
самостоятельными. Как ска
зали бы взрослые,—не толь
ко ставить вопросы, но и 
решать. Скажем, раз семь

приходилось старосте круж
ка Саше Лазбеню ходить в 
Ж КУ , чтобы там сварили 
стоику. Пока уговарнза ш 
— труб не стало. Пришлось 
снова искать трубы и пути 
к сварщику.

Возможно, урок несколь
ко преждевременен, "но ре
бята характер' проявили, не 
ОПУСТИЛИ р у к  II добп тись
своего. Конечно, будь свар
щик в Ж К У  более покла
дистым, не пришлось бы па
за минутного яйла ' терять 
часы.

Для клуба йсс члены сек
ции стараются вовсю. Ро
дителей вовлекли. Есть воз
можность изготовить деталь 
на уроке труда в школе — 
сделают. А когда детали 
собрали по чертежам — 
получился настоящий мик
ромотоцикл.

Шучу, конечно. Идею эту 
давно вынашивали. Её под
кинул нам директор КЮТа 
Анатолий Алексеевич Пав
лов. Принёс как-то журнал, 
а там — эти самые микро
мотоциклы, «Понн-50». За 
горелись у ребят глаза, за
чесались руки. Не прошел 
бесследно азарт — и вот он, 
наш мотоциклет, готовень
кий стоит.

Сейчас провожу с ребя
тами своего рода анке
тирование: какие будут у 
них предложения, чтобы в 
клубе стало ещё интереснее 
и лучше. А потом уже все 
вместе, на основании опро
са наметим планы, меро
приятия, составим графики 
выполнения работ. Чтобы 
всё, как говорится, было 
чин чином.

А пока с помещением у 
нас проблема. Вход один, а 
выходов несколько, и не ку
да-нибудь —  в соседнюю 
«фирму», в ДЮ СШ  проф
кома комбината. А чтобы 
включить рубильник, нужно 
идти к авиамоделистам. То 
есть, в своём доме мы че 
хозяева. А ребята, повто
ряю, желают ими быть, хо
тят быть взрослыми, само
стоятельными.

Планы обширные. Дуба
ем уже о лете, с чем будем 
выходить на соревнования. 
Все мечтают о борьбе, вы
соких скоростях, о больших 
гонках. Кто знает, может 
быть, секция вырастит чем
пионов и рекордсменов, ко
торые высоким мастерстзом, 
смелостью и мужеством по
корят сердца тысяч и ты
сяч болельщиков.

С. ЗОЛОТОВ, 
инженер транспортного 
отдела комбината, ру- 
ководитель клуба кар
тингистов, член бюро 
ВЛ КС М  управления 
комбината.

Фото Л. Горбылём,

Интервью в номер»

Разговор с рыбинспектором
о прозе браконьерства

Сначала—справка. В сто
ловую .Ns 10, она же — ре
сторан «Гирвас» — работ
ники рыбииспекции сдали 
за три месяца 62 килограм
ма рыбы (сиги), отобран
ной у браконьеров. А имен
но: 10 сентября — 8, 15 ок
тября — 29 и 5 ноябри — 
25 килограммов.

Прокомментировать эти 
цифры мы попросили участ, 
нового государственною ин
спектора Мончегорской ин
спекции рыбоохраны Вале
рия Васильевича Слугина.

— Наша инспекция сдаёт 
реквизированную рыбу в 
три точки. Кроме ресторана 
«Гирвас» ещё в столовую 
рудника «Ковдор» и в ма
газин у железнодорожной 
станции. Так что озн пен
ная в справке рыба лишь 
часть «улова» рыбинспек- 
цни. Сдаточная цена кило
грамма 1 рубль 70 копеек. 
Деньги идут в доход госу
дарства.

К  сожалению, я не готов 
к разговору, нет у меня под 
рукой фамилий браконье
ров, пойманных, как ,-ово- 
рится, на горячем, но, мо
жете поверить на слово, 
что работникам инспекции, 
а их у нас в штате четыре 
человека, скучать не прихо
дится. Если бы не отряд 
добровольных помощников
— нештатных инспекторов,
— что вырос уже до две
надцати человек, вряд ли 
мы справились бы с таким 
объёмом работы. Хочу сра
зу отметить активность тре
нера ДЮ СШ  по самбо 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа Н. А. Мешалкина, 
лесника Куроптского лесни
чества М. X. Губании и дру
гих.

Надо, наверное, ввести в 
курс читателей,-что же ' та 
кое браконьерство. Это лов 
запрещёнными орудиями ло
ва, в запрещённых местах и 
в запрещённое время. По
следнее — самое простое— 
то есть лов ца реках, ручьях 
и приустьевых пространст
вах с 1 сентября по 1 де
кабря. В  то время, когда

рыба идёт на нерест.
Наверное, было бы любо

пытно устроить выставку 
запрещённых орудий лова. 
Естественно, с указанием 
хозяев, у кого они были 
изъяты. " Воспитательную 
роль таких выставок труд
но переоценить. Но тут есть 
основания опасаться, что 
найдутся желающие скопи
ровать конструкцию.

Среди запрещённых ору
дий лова — всевозможные 
сети, колющие предметы....

— Получается, что Неп
тун с трезубцем — браконь
ер?

— Конечно! Появись он 
у наших водоемов, мы бы 
имели все основания под
вергнуть его штрафу. По 
иедь потомки этого перво
го браконьера пользуются 
ныне более современными 
и безотказными орудиями. 
В  частности, сачками, через 
которые пропускают эчек- 
трический ток от аккумуля
тора. Да и других хитроум
ных приспособлений, против 
которых рыба бессильна, до
статочно.

— Вы говорили о запре
щённых местах. Разве в 
нашем районе есть заказ
ники?
’ — Заказников нет, но лю

бая ловля запрещена у по
рогов, водопадов, мостов. В 
любое время года. Так что, 
если в сентябре или октяб
ре рыболов с удочкой по
явится у порога—это двой
ное нарушение.

Нарушением является ла
же появление с сетями на

берегу озера. Сумма штра
фа возрастает, когда ры
бак эти снасти просто раз
вернул. Мы имеем право 
налагать штраф от 10 до 50 
рублей. А кроме того, за 
каждого выловленного сига 
или форель (независимо от 
размера) браконьер обязан 
заплатить 10 рублей, за ха
риуса — 5 рублей, за 'кум
жу — 50 рублей. Ну, а за 
семгу — 75. рублей (прав
да, в наших местах она не 
водится). Это стоимость 
ущерба, нанесённого приро
де.

— Чисто теоретическая?
— Почему же. Только за 

прошедший осенний период 
инспекция взыскала с бра
коньеров около восьми Tpi- 
тяч рублей. Однако не ска
зал бы, что-это охладило 
их пыл.

— Скажите, а как помо
гают инспекции доброволь
ные общества рыболовов, 
созданные на предприятиях?

-— Вот здесь как раз чи- 
Сто теоретически, поскольку 
они пока не созданы. А эедь 
у них большие права и воз
можности. В частности, они 
имеют право на закреплен 
ных водоемах строить ба
зы, лбдочные станции, ло
вить и разводить рыбу. Все
го не перечислишь, тема осо
бого разговора. А что такие 
общества нужны, говорит и 
такой факт. Сейчас нару
шением считается появле
ние с удочкой на водоёмах, 
что находятся в ведении 
областного общества рыбо
ловов. На той же реке Енс 
или на Куроптянкс.

В районе города «бесхоз
ными» пока являются озеро 
Ковдор, Верхняя и Нижняя 
Ковдоркн. Раскрою' секрет, 
в Ковдорском озере ловят
ся самые вкусные сиги.

— Может быть, стоит по
говорить о преимуществах, 
которые дают общества ры
боловов на предприятиях, 
отдельно?

— Обязательно! Но это в 
другой раз.

Беседу вел
А. Я. КОВДОРСКИИ.

Д а е м  
с п р а в к у !

§  А за о к н о м .. . ---------

Декабрь
Декабрь — зимний ме

сяц. Среднесуточная темпе
ратура воздуха — 11,5 гра
дуса. Наиболее низкая тем
пература — 46 градусов. 
Абсолютный максимум до
стигает + 1, 4-5 градусов. 
Оттепели бывают часто —
3—4 дня в месяц. В декаб
ре наступает переход сред
несуточной температуры 
воздуха через — 10 граду
сов.

По данным Гидромет
центра СССР температура 
воздуха ожидается выше 
средних многолетних . зна
чений. Лишь во второй де
каде возможно понижение 
ночной температуры до 
—20, —25 градусов.

Месячное количество 
осадков ожидается больше 
средней многолетней цифры 
(норма 46 мм). Число дней 
с осадками уменьшается по 
сравнению с ноябрем. Су
точный максимум осадков 
составляет 15—31 мм.

В течение месяца преоб
ладают юго-западные и за
падные ветры.

В декабре наблюдаются 
туманы, изморозь, гололед, 
метели.

5 . декабря в о с х о д  
солнца — в 11 часов 56 ми
нут, заход — в 13 часов 46 
м ину т. П ро дол ж итсльн ос гь 
дня составит 2 часа 20 ми
нут. 10 декабря начинает
ся полярная ночь, которая 
продлится до' 2 января.

В. ПОПОВА, 
техник - метеоролог 
Ковдорской гидроме
теостанции.

Скучно 
на финише

С п о р т-

.  29 ноября прошли эста
фетные гонки на первенст
во Ковдорского ГОКа. Тем 
самым лыжники комбината 
открыли зимний спортивный 
сезон.

Приятно, что хорошо под
готовилась к открытию се
зона мужская команда на
шего цеха. С первого но 
четвертый этап преимуще
ство команды всё soipa- 
стало, что и принесло убе
дительную победу.

А теперь прервусь для 
небольшого отступления. 
Сколько помню, а выступаю 
за команду ЦТТ и комби
ната много лет, всегда ор
ганизация соревнований вы
зывала нарекания. Ведь ма
ло провести и поставить гак 
называемую «галочку». На
до сделать, наверное, так, 
чтоб осадок от этих сорев
нований остался приятный.

Раньше было чуть ли не 
правилом, когда вместе с 
участниками соревнований 
приходили представители 
цехов, профсоюзные лиде
ры, «спортивные комисса
ры», и т. д. Однако в ми
нувший воскресный день 
пришёл лишь начальник 
рудника «Железный» В, Ф,

Лёвочкин. Приятно коман
де, что за нее болеют? Без
условно!

В этом смысле лыжникам 
цеха технологического тран
спорта, да и других команд; 
осталось только позавидо
вать горнякам. Ну и раз уж 
разговорился —о массовое 
ти. На мой взгляд, стоит 
ввести больше возрастных 
групп. Пусть с диапазоном 
в 5 лет. Скажем, соревнова
ния для 25, 30, 35, 40, 45 
50-летних и т. д. Убеждён, 
что привлечёт не только же
лающих покататься на лы 
жах, но и1 попробовать свои 
силы на трассе.

А победу цеху технологи
ческого транспорта в муж 
ской эстафете принесли В. 
Тимофеев, автор этих строк
В. Снетко и Е. Нифакнн.

Закончить хочу стихами, 
посвящёнными лыжне:

Ты ведёшь меня по кругу,
Искрометная лыжня.
Объясняемся друг другу
Откровенные друзья.
Что там спорить, убедились:
Очень труден эгот путь.
Одолели. Победили.

Покатились
Прямо жуть!
Вот и финиш, вот и счастье!
Не во сне, а наяву.
Обнимаются участники.
Представители, ау!

А. САВИН, 
мастер цеха технологи
ческого транспорта.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ >- 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

5 декабря — Конкура 
вокально - инструменталь» 
ных ансамблей по програм- 
ме ,«Атланты-81» (18). Be. 
чер-рапорг коллектива уча» 
стка обогащения (19). ■>.

7 декабря — Университет 
общественно - политических 
знаний. Тема: «Пекин. Угро
за миру и безопасности на
родов». Кинофильм «Пекин 
— тревога человечества» 
(20). . .

11 декабря —  Концерт 
вокально - инструментазчно- 
ю  ансамбля «Поморы».
(18-30, 21). Дискоклуб
«Норд» (20).

К И Н О
4 декабря — «Взвейтесь, 

соколы, орлами» (19, 21),
6 декабря — «Таинствен

ный старик» (16). «Ринг* 
(18).

8 декабря — «Пожелай 
мне нелётной погоды» (19, 
21).

10 декабря — «Спасите 
«Конкорд» (17, 19, 21).

11 декабря — «Василиса 
Прекрасная» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ» 4
4—6 декабря — «Ответ

ный ход» (продолжение

I фильма «В зоне особого 
внимания» (4-го: 14, 16,

18-15, 20, 22; 5—6-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

7—9 декабря — «Вечер
ний вариант» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

10 декабря — «Цветок 
кактуса» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 2 2 ).

ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
В воскресенье, 6 декабря, 

в 13 часов на стадионе 
спорткомплекса начнётся 
матч на кубок Мурманской 
области по хоккею с шай
бой.

Встречаются комлнды 
«Горняк» (Ковдорсмий ГОК) 

и «Апатитстрой».
4 "

ОДОЛЖИТЕ 
СТАРЫЙ ПАТЕФОЧ, 

а, если можно, и матерча
тый абажур с бахромой и 
друте, как теперь говорят, 
ретро-предметы. Они очень 
могут пригодиться при по

становке спектакля по пье- 
П се И. Ильфа и Е. Петрова 
‘«Сильное чувство», премь
еру которого Народный те
атр Дворца культуры пред
полагает показать зрителям 
в конце декабря.

Если кто можег помочь 
Народному театру, — про
сим сообщить об этом в 
ДК, кабинет № 3. Заранее 
благодарим.

Народный театр Двор
ца культуры.

+
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и . профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1981 года 
заявления и жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1982 год.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали ,;инэ- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. И. ВИЛКОВА, клише 
нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, па-, 
чатал на ротационной маши
не В. В. ЗЯБЛОВ.

реМ Щ £  м щ ш ц ,

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56. 

Телефоны: 72-7511 72-359. 
Индекс 52873 
Тираж 5.800 

Тин. «Кандалакшский 
коммунист». Зак. 7069 

Газета выходит 
один раз в неделю, 

по пятницам.



Пролетарии все* стран, соединяйтесь!

РУДНЫЙ
КОВАОР

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

11 декабря
1981 года

№  93—94 (1368— 1369) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 и к \1я 1962 года

ф Флаг соревнования'

Пробурили
За прошлую рабочую не

делю  экипаж бурового  
(Станка СБШ-2$0 №  11, ко
торый возглавляет Н. А. 
Васильев, пробурил 885 по
гонных метров скважин, 
почти в полтора раза пре
высив задание.

О тгрузили
24.326 кубометров горной 

массь) отгрузил восьмику- 
боаый экскаватор №  3, эки
пажем которого руково
дит В. М. Танюшкин. Среди  
ЭКГ-4,^'ч»тличился коллек
тив экскаватора №  14, где 
ртаршим машинистом Б. Ф. 
Симонов: 11.136 кубомет
ров горной массы.

Продробили
На участке дробления  

смена И. П. Петунина (опе
ратор В, П. Петрухина) 
продробила 66.295 тонн ру
ды — 103,5 процента.

О богатили
Смена В И. Красникова

(оператор Т. Я. Политова) —
лучшая по итогам недели на
участке обогащения: 26.613
тонн ж елезного концентрата
(101,3 процента), качество
— выше планового.

* * *
> С»едения из ЦТТ редак
ции получить не удалось.

Весть На стадии... 
за вестью лирической
На участке гравитации 

второй очереди АБОФ на
чалась прокрутка оборудо
вания. Проверены электри
ческие цепи, терисгорные 
преобразователи и т. п. Ре
зультаты — удовлетвори
тельные. Следующие этапы 
работы: прокрутки мельниц 
на воде, потом с шарами и 
водой, сгустителя диамет
ром 50 метров на воде и 
прокрутка всей пусковой 
нитки на воде. После 
того, как будут устранены 
все замечания, пойдет про
крутка на пульпе.

* * *
На склад горюче-смазоч

ных материалов подано на
пряжение и пар, что дало 
возможность приступить к 
поочередной прокрутке на
сосов и трубопроводов.

По мере готовности, будут 
испытаны насосы, подающие 
топливо на фабрику, ТЭЦ и 
светлые нефтепродукты — 
на собственно склад ГСМ.

«* * *
В штабе ВУКС, который с 

одного «фронта» — со скла
да ГСМ переброшен теперь 
поближе ко второй очереди 
АБОФ, состоялся совет 
бригадиров. Переходящий 
вымпел вновь остался в 
бригаде В. И. Буркова, ко
торая идет в графике, рабо
тает без нарушений трудо
вой дисциплины, качество 
поддерживает на должном  
уровне и при всем при этом 
намного перекрывает нормы 
выработки. Так, за прошлую 
неделю этот показатель до
стиг 181 процента.

С утра до позднего вечера 
не утихает шум компрессо
ров па складах ГСМ. П о
следние денёчки... Трудно 
даж е  представить, что со
всем недавно здесь пе было 
блока насосных, не было 
этих пузатых ёмкое гей. с 
которыми так много приш
лось повозиться н подряд
чику, и субподрядчикам. А 
подземные коммуникации? 
Это ж е тысячи и тысячи 
метров труб, проводов...

Да, всяко приходилось. 
Иной раз руки невольно 
опускались, до того всё 
сложно, запутано. Опять 
ж е тесно на площадке. По

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРАо

правду говорят: глаза боят
ся. а руки делают.

Стол уже завален под
писанными актами. П ол
ностью рассчитались с за д а 
нием бригада В. Ф. Грал^-

даря из нашего СМУ, суб
подрядчики из «Монтажтер- 
моизделия». Всего осталось 
сдать десятка два актов. А 
было — 272.

Основные агрегаты — в

высокой степени готовности. 
Но недоделки еще есть. Сре
ди них — трасса к нулевым 
ёмкостям масла и другие, 
более мелкие работы.

Идет уборка производст
венных помещений, терри
тории. Ставим ограду. К ста
ти, на уборку прибыли р а 
бочие с других объектов. 
Помогать.

Д а ж е  грустно как-то. Т а
кое чувство испытываешь 
всегда, когда отдаёшь строя
щемуся объекту все свои си
лы, и когда настаёт пора 
прощания с ним. Можете 
спросить об этом у любого 
строителя. Уверен: так же 
ответят.

А. СЕЛЕЗНЁВ, 
заместитель начальни
ка СМУ-2 треста «Ков- 
дорстрой».

Комсомольске - молодёж
ная бригада Г. В. Бесту
жевой дважды (последний 
раз — в третьем квартале 
нынешнего года) удостаива
лась переходящего приза 
обкома ВЛКСМ, облсовпро- 
фа и Мурманской студии 
телевидения «Авангард пя
тилетки».

Бригада трудится ныне 
на пусковом комплексе — 
второй очереди АБОФ. Дни 
стоят напряжённые. Сейчас, 
штукатуры-маляры в про
лёте «Ж» — «М» штукату
рят чаны, я пролёте «А» — 
«Б» красят металлоконст
рукции. Бригадиру есть на 
хото опереться. Это ветеран 
коллектива Людмила Кон
стантиновна Кобелева. мо
лодые труженицы Л. Иван» 
ченкова. Т. Гужова, Н. Са- 
кович и другие.

Фото Н. Ганмевой.

ф  Хроника'

Бюро комитета ВЛКСМ
Восьмая комсомоль

ская конференция Кое - 
дорского ГОКа, что со - 
стоялась 5 декабря,из
брала новый комитет 
ВЛКСМ комбината в 
количестве 31 челове- 
ка. На первом органи- 
аационном заседании 
комитета был_ избран 
руководящий орган его 
—  бюро, а которое во- 
шли:

Секретарь комитета Лари
са Немкова -— председатель 
организационной комиссии;

Заместитель секретаря ко
митета Олег Милко — пред
седатель идейно-политиче
ской комиссии;

Секретарь комсомольского 
бюро О РС а Галина Артемь
ева — член организацион
н о й ' КОМИССИИ}

• Заместитель главного бух
галтера комбината Андрей 
Захаров — начальник ш та
ба «Комсомольского про
жектора»;

Помощник машиниста бу 
рового станка рудника « Ж е 
лезный» Юрий Ермоленко— 
председатель комиссии по 
военно - патриотическому 
воспитанию молодёжи;

Инженер О КСа Алма 
Ильясова — секретарь орга 
низационной комиссии;

Мастер участка гравита
ции обогатительного комп
лекса Любовь Мальцева — 
председатель комиссии по 
трудовому воспитанию мо- 
л одёж и;

Водитель цеха технологи
ческого транспорта Олег 
Парышев — член комиссии 
по военно-патриотическому 
воспитанию молодёжи;

Водитель цеха подготовки 
производства Анатолий 
Смирнов — член идейно-по
литической комиссии.

 ф  В номер! ~

УПЛОТНЯЮТ 
ВРЕМЯ :

В преддверии Дня энер
г е т и к а  электромонтеры-об
мотчики электроремонтно- 
го цеха защищали обяза
тельства на 1982-й год. Они 
наметили на 20— 25 про
центов снизить нормы за
трат времени на ремонт не
которых видов двигателей. 
Это, в конечном счете, по
требует более рационально
го использования рабочего 
времени и позволит, напри
мер, по двигателям серии 
4А сэкономить за год 552 
человеко-часа, а на ремон
те генераторов —  480.

ПАМЯТЬ ЖИВА

Завтра комсомольцы  и м оло
дёжь всех подразделени й  треста  
♦ Ковдорстрой» проведут с у б 
ботник на своих рабочих м е
стах. С убботник этот м олоды е  
строители посвящ аю т 40-летию  
разгром а 1Итлеровских з а 
хватчиков под М осквой. С ред
ства, заработанны е по время  
субботника, они намерены  пе
речислить на строительство па
мятника защ итникам С оветско
го Заполярья, который будет  
установлен в Ковдорском районе.

ф Хроника

К сведению 

депутатов 

городского  

Совета 

народных 

депутатов
25 декабря 1981 года в 10 

часов во Дворце культуры 
состоится девятая сессия 
городского ' Советй народ
ных депутатов (XVII созы
ва) с повесткой дня:

1. О плане экономическо
го и социального развития 
города на 1981 — 1985 годы, 
о плане экономического и со
циального развития города 
на 1982 год и о ходе выпол
нения плана экономического 
и социального развития го
рода в 1981 году.

2. О бюджете города^ на 
1982 год и об исполнении 
бюджета города за 1980-год.

ф  Подшефные

ф Учебный цех»

Опять  
„д вой ка"
Комиссия комбината по 

смотру. «Каждому молодо
му труженику — среднее 
образование» обсудила на 
недавнем, заседании инфор
мацию начальников цехов 
и подразделений, учителей 
вечерней школы о ходе з а 
нятий п нынешнем учебном 
»оду. К. сожалению, приш
лось констатировать, что

только работники ремонтно- 
механического цеха, тепло
электроцентрали, вневедом
ственной охраны и энерго
цеха добиваются полной 
реализации идеи смотра. В 
остальных подразделениях 
процент охвата далёк от 
ста. К тому же, треть з а 
писавшихся в школу посе
щает занятия нерегулярно, 
от случая к случаю.

А причина, наверное, в 
■ том, что внимание к этому 

важному мероприятию лишь 
на словах. Ходит человек в

школу, не ходит, учится на 
двойки — никто из товари
щей по работе не знает. 
Все подвиги двоечников 
похоронены в классных ж у р 
налах м неизвестны коллек
тиву. Дело дошло до того, 
что льготные школьные дин 
некоторые учащиеся превра
тили в дополнительные оп
лачиваемые выходные: 

Комиссия обратилась с 
просьбой к хозяйственным 
и общественным руководи
телям подразделений \ ж е  в 
декабре закрепить настав

ников за каж ды м  уча
щимся - вечерней школы, 
оформить в цехах экраны 
посещаемости н успей ie- 
мости учащихся. Что же к а 
сается льготного дня, то от
ныне оплата его будет 
производиться только по 
предоставлении документов 
о сдаче зачетов.

Комиссия отметила недис
циплинированность хозяй
ственных и общественных 
руководителей Ц'ГТ, кото
рые в полном составе не 
явились на заседание.

Садам цвеегь

Н а первой районной кон
ференции работников д о 
школьных учреждений ме
ня попросили рассказать об 
опыте шефства коллектива 
обогатительного комплекса 
над яслями-садом «Солныш
ко». Я рассказала. А про 
себя подумала,'  что, навер
ное, надо было подобрать 
какое-то более точное, ■ чем 
шефство, • слово, определяю
щее наши отношения.
■ В е д ь -н е  говорят же, что 
родители шефствуют над 
своими детьми. Они живут 
вместе, помогают им расти 
здоровыми, сильными телом 
и духом. Обогатители на 
протяжении всех тринадца
ти лет тесных контактов 
постоянно бывают в саду 
делят все радости и заботы. 
З а  последние годы контак
ты еще углубились, посколь
ку коллектив каждого уча
стка стал отвечать за опре
делённую садиковскую груп
пу.

Там,, где подкрасить, по 
белить, , сменить проводи. 
— это попятно. Но вот ва:. 
пример и обратной связи 
В коридоре центрального 
бытового корпуса комплек
са постоянно обновляются 
выставки детских рисунков. 
То они посвящены лету, зо 
зиме, то празднику Восьмое 
марта, мамам 70 есть. И 
пусть не обидятся в а ш е *

ли остальных детей, в о сп и 
танников «Солнышка», но 
Авторов рисунков, в основ
ном, подбираем среди тех, 
чьи папы и мамы работают 
на комплексе. И как после 
этого подсчитать, сколько 
бодрости и настроения до» 
бавил им рисунок собствен» 
ного чада, что встречал и 
провожал их по дороге на 
работу.

Конференция, как это го» 
ворится, решала сугубо свои 
профессиональные вопросы, 
многие выступающие рас» 
крывали тонкости методики. 
Но в докладе прозвучал и 
упрёк. В адрес нашего ком» 
бината. Наверное, у доклад* 
чика были основания обви» 
нить коллективы в ослабле
нии шефских связей. II это 
прозвучало неожиданно. К 
чему-чему, а мы привыкли, 
что в этом вопросе пае 
только хвалят.

Но раз ругают и ставят 
в пример ясли-сады треста 
«Ковдорстрой», то, видимо, 
можно и нужно пойти и по» 
учиться.

Вот только, конференция 
была чисто профессиональ* 
ной, а  не по шефским свя* 
з'ям, к а к  мы привыкли обыч
но на комбинате. Тогда бы 

озяиственныё и обществен
ные ‘ руководители цехов 
разу же намотали гга ус.

II. ЯХИНА,
председатель фабкома 
о б огатт  ельно! о ком» 
млекса.

#



проверяем
выполнение
социдлистических
оьязАтельств

Ремонт—  
только 

по графику
Вовсе не случайно глав

ный пункт обязательств 
коллектива ремонтно - ме
ханической службы обога
тительного комплекса гла
сит: «Обеспечение работы
основных участков обога 
тигельного комплекса». То 
есть, эффективность ре 
монтной службы оценива
ется эффективностью рабо
ты основного технологиче 
ского оборудования.

Свести простои на нэт —  
к этому стремятся ремонт
ники. Порвётся лента на 
7-м или )5-м  конвейерах—  
остановится дробление, на 
62-м —  застопорится от
грузка, на 64-м —  сушка. 
Быстро, четко долж ны дей
ствовать в подобных ситуа
циях слесари -  вулканиза
торщ ики.

—  Они у нас лю ди опыт
ные, —  рассказывает меха
ник службы А. П. Решет
ник. —  Иной раз просто 
залюбуешься, глядя, как 
красиво работают. Бы.-тро.

Анатолий Петрович тепло 
говорит о в е т е р а н а х  
отделения вулканизации, 
среди которых Александр 
Лукьянович Титов, ком м уни
сты Виктор Казимирович Ру- 
кевич и Вениамин Алексее
вич Бритвин, Леонид Гри
горьевич Зайцев.

Н е м а л о  передовиков, 
опытных рабочих и в токар
ном, и в отделении по ре 
монту гидроциклонов и 
магнитных сепараторов. По 
высшему, шестому разряду 
трудятся токарь В. А. Бо
былёв, ф резеровщ ик П. М. 
Пертуев. Нельзя не утюлья—  
нуть и о бригадире слеса
рей по ремонту аппаратно
го оборудования В. И. Сам
сонове, ветеране труда 
М. А. Волкове.

Чего только в мастер
ской не делают! Разде
лывают массивные метал
лические болванки, снима
ют струж ку, шлифуют, 
сверлят, режут, выгачива
ют А помещение малень
кое, не развернуться.

—  Да, —  подтверждает 
начальник ремонтного уча
стка В. А. Александров, —  
помещение не приспособ
лено. Потому и много руч
ного труда.

Делают ремонтники не
мело, А  в планах —  и того 
больше. В частности, заду
мали внедрить вместо кам
нелитой —  резиновую  фу
теровку. М еханик А. П. 
Решетник убежден, что фу
теровку гидроциклонов 
м ож но полностью переве
сти на резину. Основания 
для этого есть: уже сейчас 
входные патрубки и раз
грузочные части конуса вы
ложены резиновой футе
ровкой, и это одно про
длило межремонтный пе
риод. А раз так, то в сред
ней части гидроцикдонов и 
подавно м ож но заменить 
камнелитую футеровку. Во- 
первых, выгода материаль
ная. Во-вторых, облегчает
ся технология процесса. 

Идея правильна?. Нр нуж
на поддерж ка как ср сто
роны специалистов ком
плекса, так и ртдела глав
ного механика комбината.

В. П А Р Х О М Е Н К О , 
председателе произ
водственно - массовой 
комиссии фабкома.

ф  Соревнование смежников*

На пороге десятилетия
В январе следую щ его го

да исполняется десять лет 
со времени заключения 
первого договора о социа
листическом соревновании 
между коллективами пред- 
приятий-смежников Северо- 
Запада. Этот новый вид 
трудового соперничества, 
выходящий за рамки не 
только одного завода, но и 
отрасли, был организован 
по инициативе череповец
ких металлургов. Первыми 
в соревнование включи
лись коллективы шахгёооа 
Воркуты, горняков Олене
горска и Ковдора, желез
нодорож ники О ктябрьской 
и Северной железных д о 
рог. Позднее к ним под
ключились коллективы Пи- 
калёвского объединения 
«Глинозём» и Ленингоад- 
ского объединения «Втор- 
чермет».

Межотраслевое соревно
вание проходит под деви
зом «Руда —  уголь —  ме

талл —  транспорт». Глав
ная и конечная цель .-го—  
обеспечить наиболее бла
гоприятные условия для 
работы коллективу черепо
вецкого завода. В ходе со
ревнования смежников 
значительно легче устраня
ются межотраслевые барь
еры, положительно реша
ются многие вопросы. 
М ож но сказать, что это 
трудовое соперничество 
выдержало испытание вре
менем.

Сообщ аем итоги работы 
коллективов в октябре и 
за десять месяцев первого 
года одиннадцатой пяти
летки.

Коллектив Оленегорского 
горно-обогатительного ком
бината выполнил план ок
тября по реализации про
дукции на 100,8 процента. 
Сверх задания отгрузил 
продукции на 39,4 тысячи 
рублей. М есячный план по 
выработке концентрата вы

полнил на 100,3 процента. 
Улучшил оборот вагонов 
МПС, не допустив перепро- 
стоя вагонов на путях ком
бината.

За десять месяцев оле- 
негорцы всё ещё должны 
315,2 тысячи тонн концент
рата. Содержание железа в 
концентрате при плане 65 
процентов составило 65,13 
процента.

Коллектив Ковдорского 
ГОКа план отгрузки желез
ного концентрата выполнил 
на 100,8 процента. Качест
во концентрата улучшил на 
0,3 процента. Сверх плана 
металлургам Череповца 
ковдорчане отгрузили 7 ты
сяч тонн сырья, но допу
стили перепростой ваго
нов

Коллектив производст
венного объединения «Вор
кутауголь» успешно спра
вился с октябрьским зада
нием по добыче углей. 
Коксохимикам Череповца

отгрузил дополнительно 4,9 
тысячи тонн угля.

С начала года объедине
ние задолжало заводу 165',4 
тысячи тонн углей. Золь
ность отгруж аемого кон
центрата снижена на 0,2 
процента. О борот вагонов 
МПС завышен на 0,6 часа.

Коллектив Пикалёвского 
объединения «Глинозём» 
план октября по реализа
ции товарной продукции 
выполнил на 100,2 процен
та. Сверх плана выработал 
2 тысячи тонн 'флюсов. Но 
из-за неудовлетворительной 
подачи вагонов недогрузил 
в Череповец 22 тысячи 
тонн флюсов.

Коллектив Ленинград
ского объединения «Втор- 
чермет» перевыполнил план 
по переработке металли
ческого лОма. В Череповец 
дополнительно отгрузил 
700 тонн металлршихты. Не 
уложился коллектив за ме
сяц и с начала года в нор
мы оборота вагонов МПС 
на путях объединения.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги в октябре

выполнил план пргрузки н« 
102,8 процента. Сверх зада
ния отправил. потребителям 
415,2 тысячи тонн различ
ных грузов, а с начала го
да —  1.226 тысяч тонн. Д о
пустил отставание за м е
сяц и с начала года по по
грузке лесных грузов и же
лезного концентрата.

На состоявшемся недавно 
очередном селекторном со
вещании смежников отме
чалось, что несмотря иа от
дельные недостатки, работа 
в течение октября была бо
лее организованной.

В настоящее время ос
новная задача всех коллек
тивов цепочки «Руда —-  
уголь —  металл —  ’"реи- 
спорт» высокопроизводи
тельно поработать в декаб
ре, добиться безусловного 
выполнения плановых зада
ний и социалистических обя
зательств 1981 года. Это 
будет лучшим подлркоч 
смежников приближаю щ е
муся 10-летию со времени 
подписания первого д ого 
вора о соревновании.

Обидели
«Березку»

Все мы понимаем, что, 
когда говорим об экономии 
энергоресурсов, то имеем 
в виду именно рациональ
ное их использование. По
тому как проще простого, 
скажем, отключить ТЭЦ и 
тогда сумасшедшее коли
чество тепла м ож но сэко
номить. А если отключить 
фидер на главной подстан
ции города?

Не смешно, правда? Тем 
не менее, как это порой 
еще случается, такие при
меры еще встречаются на 
практике. Правда, не так 
масштабно, потому, навер
ное, и незаметными про
ходит. Для всех. Кроме 

_-шэс£Нсишыиков и воспитате
лей s яслей-сада «Берёзка». 
С крнца октября на его 
территории горит только 
одна лампочка. А на дворе 
уже прлярная ночь. А де
тям всех Трупп положено

проводить определенные 
часы на свежем воздухе.

Причем желательно не в 
одном месте, поскольку то 
какая-то группа на каранти
не, то ещё по какой другой 
причине. Но в «Берёзке» на 
прогулке все дети топчут
ся под единственным фо
нарём.

Куда уже только не обра
щались, в' том числе и к 
шефам —  в цех технологи
ческого транспорта. И за
ведующая, и члены роди
тельского комитета. Проси
ли, умоляли, доказывали. 
В ответ —  обещания. А 
территория во время про
гулок всё ещ ё' затемнейа.

Т. ЧЕРНЯ ЕВ А,
председатель роди
тельского комитета яс
лей-сада «Берёзка».

Аномалия 
у дороги
Неподалёку от админи

стративного корпуса СМУ-1 
треста «Ковдорстрой», у 
пересечения дорог, более 
семи лет лежат кучи ме
таллического лома. Чьей 
бесхозяйственности это па
мятник —  так выяснить и 
не удалось. Напрашиваю
щиеся подозрения руково
дители СМУ-1 убедительно 
отвели. Они документально 
доказали, что на протяже
нии последних десяти лег 
складируют металлолом на 
другой площадке и успеш
но. справляются с планом 
его отгрузки. За нынешний 
план отчитались 4 ноября.

К данному участку дорог 
примыкают территории 
обогатительного комплекса 
и цеха технологического 
трансборта Ковдорского 
ГОКа. Возможно, ответст
венные за сдачу металло
лома в этих цехах товари
щи так же представят до
кументы, что они здесь не 
причем. Поэтому с целью 
убыстрения «затянувшегося 
следствия» мы и обращаем
ся к читателям газеты: под
скажите, кто хозяин дан
ных залежей ценного сырья 
для домен.

А вот ответить на вопрос, 
почему более семи лет на 
бойком месте ржавеют тон
ны металла, и никому не 
пришло в голову прибрать 
их к рукам, —  затрудняем
ся, Но догадываемся. На

верное, «годовую програм* 
му сдачи металлолома» 
(фраза из ответа на запрое 
районного комитет? на* 
родного контрол?, подои» 
санного начальником СМУ-1 
В. И. Паршиным и лредсе» 
дателем группы ндроднрга 
контроля управления В. П, 
Крушевым) напряжённой 
не назовёшь. Как в том 
СМУ-1, так и на обогати? 
тельном комплексе и ЦТТ, 

Иначе не стыкуется. С 
одной стороны, план сдачи 
металлолома из года в год 
успешно выполняется. А я 
другой —  горы ржавею* 
щего металла лежат у до» 
роги бблее семи лет.

Ф. Л А ЗА РЕ В , 
инструктор Ковдорско* 
го районного комитета 
народного контроля.

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ 
Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т И И .

ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

ф  Сигнал 
дан —  
сигнал 
услышан

Акт о простое
2 декабря 1981 года у 

площадки второй очереди 
АБОФ в корпусе сгущения 
с 16 часов 20 минут про
стаивал из-за отсутствия 
мостового крана грузовой 
автомобиль . МАЗ-503
№  77-50, груж ённый ме
таллоконструкциями.

Как сообщил народным 
контролёрам водитель ав
томашины №  77-50, он вы
полнял работу по указанию

прораба «Металлургмеха- 
номонтажа» Силисд А. П. 
Но товарищ  Силис должен 
был знать, что согласно 
графику работы с мосговым 
краном ежедневно, с 16 до 
17 часов, он занят эксплуа
тационной службой дейст
вующ его корпуса сгущенил 
фабрики. К разгрузке авто
машины приступили в 17-20 

Таким образом простой 
автомашины №  77-50 со

ставил один час. Материаль
ный ущ ерб от простоя вы
ражается суммой в 6 руб
лей 72 коп.

В. КАРНАУХ, и. о. 
председателя головной 
группы народного 
контроля треста «Ков
дорстрой»; Л- Т Р Е Т Ь 
ЯКОВА, член бюро го
ловной группы народ
ного контроля треста 
«Ковдорстрой».

.и комментарий
Возможно, найдутся това

рищи, которые пожмут 
плечами. Дескать, стоило ли 
из-за какого-то часа акт го 
родить, когда... Но ведь 
сейчдс, в рредпусковые 
дни, времени в запасе нет.

Не только суток, но и часа. 
Уплотнить время поможет 
только слаженность всех 
звеньев, участвующих в 
стройке. Слаженность и со
гласованность действий. То 
есть, не забывать о том, чго

смежник «тоже работает». 
И что твоя обязанность не 
только вовремя отчитаться 
за «свое» задание, но и не 
помешать, а еще лучше —  
помочь смежнику. Иначе на 
финише нельзя.

Наказание
последует
В аналогичной подборке 

23 октября был помещён 
рейдовьгй материал под за
головком «Левый поворот» 
—  о водителях государст
венного транспорта, что ис
пользуют его в личных це
лях.

На запрос редакции отве
чает начальник Ковдорско
го районного отдела внут
ренних дел майор милиции 
В. В. Матеря:

— К водителям, исполь
зующим б е з  разрешения 

администрации государст
венный транспорт в личных 
цепях, работники ГАИ при
нимают административные 
меры в виде штрафа. Та
кие меры воздействия бы

ли, в частности, првдпрц. 
няты 30 ноября сего года * 
яодителю Г. Е. Сёмину, ко
торый на машине ЗИЛ-130, 
принадлежащей, Коядер- 
ской геологоразведочной  
партии, поехал на обед; и 
к водителю Ю. А. Кривены* 
шеву, который на машине 
ЗИЛ-157, принадлежащей 
цеху подготовки производ
ства Ковдорского ГОКа, 
так ж е поехал домой на 
о б ед  да ещ ё оставил ав
томобиль без присмотра.

Следует сказать, что ра
ботники ГАИ часто во вре
мя дежурства на линии 
встречают госавтотранс- 
лорт, используемый в лич
ных целях. Однако води
тели предоставляют квитан
ции об уплате денег в кас
су своего автопредприя
тия за использование авто
мобилей в личных целях.

ШкОВАОР

© 11 декабря 

1981 года

Ф Пресс-факт-------------

ПЕЧЬ 
НА РЕМОНТЕ

В конце ноября на Чере
повецком металлургическом 
заводе была остановлена на 
капитальный ремонт седь
мая мартеновская печь. По 
графику — на восемнадцать 
суток. Однако участники ре
монта обязались справить
ся с объемами . на сутки 
раньше.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

САДОВОДЧЕСКИЙ
КООПЕРАТИВ

230 семей тружеников 
Костомукшского ГОКа по
лучали участки в садовод- 
чсскрм товариществе «Ки- 
масозеро». Уже ведётся от

сыпка дороги, что свяжет 
кооператив с авгогр.адаА; 
составляется- проект •• 'З а 
стройки. ’В сесто р о й нф р ' Щ 
„мощь, чдецам кооперат нта 
. оказы вает профсоюзный ко 
мн-тет; комбината. , 

М есто-для  первого- садо
водческого кооператива вы
брано 1 на- жнврциСнрм бе
регу .озера. Так что [Свобод
ное время проводить здесь 
будет не только полезно, чо 
и приятно.

По материалам газеты 
«Горняк Карелии».

ТЕПЕРЬ —
В НАХОДКЕ

Как сообщила в ’ номере 
от 26 ноября газета «Д аль
невосточный моряк», тепло
ход «Кондор» находился 
под грузовыми операциями 
в Находке.

Звоните
72 -341.

Заговорит!
Ж алобы  .авторов писем 

(жителей улиц Слюдяной, 
Парковой,'  Кошина й Мик
рорайона) па то, что «радио 
не -слышно», редакция пере
адресовали начальнику Ков 
дорского районного узла 
связи А. И. Поташову. 
Вот что он ответит:

— В настоящее время в 
квартирах и в комнатах об
щежитий Ковдора имеются 
многие тысячи радиотран
сляционных точек, которые 
позволяют регулярно слу
шать передачи как Москов
скою, Мурманскою, гак и

Ф Вы нам
Ковдорского радио.

Линейные сооружения ра 
диофикации представляют 

собой разветвленное и слож 
ное хозяйство, включающее 
в себя фидерные и абонент
ские линии, трансформато
ры и распределительные 
коробки. Естественно, что 
на линейные сооружения 
приходится основная масса 
повреждений. Ежедневно в 
бюро ремонта радиоточек 
(телефон 72-341) поступаю! 
заявки. Приведу некоторы 
данные из анализа повреж
дений за ноябрь: в ноябре с 
ул. Слюдяной, 2 поступило 
две заявки; с ул. Парковой 
—т£и заявки; с ул. К о т и к а  
заявок не поступало; из 
Микрорайона — две заявки, 
Характер повреждений с а 
мый разный; начиная ох на»

писали
исправности абонентского 
громкоговорителя и кончая 
обрывом радиофидера при 
транспортировке негабарит, 
ною Груза (на ул. Парка» 
вой).

Во всех случаях прмня* 
ты меры, и в настоящее вре» 
мя радио работает.

Пользуясь случаем, на по» 
мииаю, что заявки обо всех 
неисправностях в работе ра» 
дно принимаются но теле* 
фону 72-341, с 8.0() ДО 17.00, 

жедневно, кроме субботы 
| воскресенья.
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Подарок
В конце ноября в Стфчн 

ном русском городе'Архз'н  
гельске проходил семинар 
руководителей ‘ народных 
Хоровых коллективов Севе
ро-Запада РСФСР.

J 1ам повезло, ’ принимал 
участников семинара * ста 
рейший хор России — Го 
сударственный а'геадемйче- 
екмй Северный русским на
родный хор, организЪвап- 
ный в 1926 году 'сеЛшкой 
учительницей А. Я. “Колотит 
ловой. С 1960 года худож е
ственным руководителем хо
ра является народная а р 
тистка СС С Р лауреат  пре
мии имени М. И. Глинки 
Инна Константиновна Алеш
ко.

Северное песенное искус
ство. Его отличает стро
гость стиля, в кеггором це
ломудренная чистота и 
сдержанность Соединяются 
с мужественным эпическим 
и волевым началом. Напе
вы северных песен льются 
непрерывным мелодическим 
потоком. В певческой мане
ре Северного хора отражен 
н у  характерные местные 
песенные традиции:,  бога гет
то и импровйЗацйонибсть 
распева, сложное многого
лосие, ритмическая подвиж 
ность, звонкости И’.богатое 
нодголосочное рас’цвечййа- 
ние мелодии. Для рас, ру
ководителей самодеятель
ных коллективов, семинар 
стал подлинной ’школой ’пе
сенного искусства.

11 в заключение хочется 
пожелать всём любителям 
русской песни скорейшей 
встречи с искусством про
славленного коллектива. А 
встреча эта не за горами — 
в январе 1982 года хор бу
дет гастролировать в Мур
манской области.

Л. БЕ Д У Л Я , 
хормейстер Народного 
хора русской песяи 
Д ворца  культуры.

Говорим об .‘Александре 
Грине — вспомщнаем «Алые 
паруса». Одна из героинь 
Федора Михайловича Д о 
стоевского, хругпкая и то
ненькая Неточкд Незвано
ва, часто мечтала о дгчче с 
красными ваша весами, за 
Которым»! ей чудился иной 
мир, полный •света, радости 
и счастья...

Об этом дум ал  в перепол
ненном зале  Дворца культу
ры,- о ж идая ,  когда свёрнут
а я ,  наконец, паруса-завесы, 
и все мы о к у н ё м с я  в мир 
музыки, мосю йости  и м е ч ты .

Но вот ни деревянной п а 
лубе-сцене засияли тарелки, 
круглолицые барабаны, тон
коногие микрофоны. Н а ч а л 
ся районный смотр-конкурс 
молодёжной п есн и . «Атлан
ты-81». Атланты в название 
конкурса пришли, наверное, 
из песни (помните, «Атлан
ты д е р ж ат  небо»), потому 
что ни одно из трёх значе
нии этого слова, которые 
даёт  саюварь, к конкурс# 
не подхюднт.

Разведка сценой
Первьйми на сцену вышли 

хозяева — учаетйики во- 
к ал ы ю  - инструментального 
а^самЛля Дворца  кулыгуры 
профмома Ковдорского 
ГОКа. Руководитель — Ген
надий Селезнёв.

Ансамбль молод, создай в 
сентябре нынешнего пода. А 
руководителя его я давно 
знаю, познакомился с ним 
лет десять назад. Этот спо
собный музыкант, не скрою, 
всегда вызывал и вызывает 
у меня большую симпатию.

Еще до концерта услы
ш ал от  Геннадия:

— Н а  многое мы не пре
тендуем  —  СЛИШКОМ МОЛО
ДЫ. Хочу только вывести 
ребят на сцену, испробовать  
силы.

— Т ак  сказать,  обстре
лять?

— Д а .  Работать  есть с
кем. А там видно будет.

Признаться, я не поверил 
Геннадию. Подумал: скром-

Атланты держат песню
•Щ Д е л ю с ь

ннчает парень. Оказалось,  
правду говорил.

Показал ансамбль «Бал
ладу о .  русских мальчиш
ках», песни «Всё для тебя», 
«Возвращаются гуси серые». 
В отличие от остальных 
ВИА, репертуар этот наибо
лее отазечал условиям кон
курса» А вот исполнение 
удачным, к сожалению, на
звать нельзя. «Баллада», в 
вокальном отношении,—про
изведение сложное, и солис
ты его не одолели. Не про
думана была вещь и с точки 
зрения сценического вопло
щения. Скажем, очень долго 
стояли перед сотнями зрите
лей .Л .  Порошина и Н. Мур- 
г.ашева в ожидании своей 
партии. .Иежду тем В. Л и 
совский, который начинает 
«Балладу», мог бы один 
постоять. Тогда девушки, 
возможно; меньше волнова
лись бы.

Но отчаиваться не нужно. 
И не будем. Проверка сце
ной прошла. Польза от неё 
будет. Хотя, может быть, 
без должной подготовки и 
не стоило «обстреливать» 
ребят и девчат. На этом, 
кета: и, настаивала дирек
тор ДК. Думается, ансамбль 
Дворца культуры еще пока
ж ет  себя с самой лучшей 
стороны. С таким руководи
телем можно не только д о 
стичь высокого исполнитель
ского уровня, но и найтн 
свор особый стиль, ЛИЦО, 
направление.

Что приносит 
удачу?

Талисман, говорят, помо
гает приворожить удачу. 
Судя по всему, на это рас
считывали и музыканты из 
общежития №  3, назвавшие 
свой ансамбль этим, можно 
сказать, выходящим из упот
ребления словом. (Помните, 
некогда по областному ра 

дио Владимир Трошин д о 
вольно-таки часто пел: «Но 
ты прости, капитан (2 раза), 
у нас у каждого свой та 
лисман». Теперь забыли эту 
песню).

Чувствовался боевой на
строй ансамбля (руководи
тель — С. Кнрюхин). Бое
вой, да не тот: Сначала ре
бята спели «Имя нам — 
комсомол». Я бы сказал, без 
огонька, без воодушевления.

Далее пошли песни собст
венного производства: «Наш 
город», «Шар», Похвально, 
что ребята сочиняют стихи 
и музыку сами. Но ведь, вы
ходя на сцену, не просят 
же музыканты и певцы снис
хождения. А раз ты решил 
представить свое произведе
ние на суд зрителей, значит, 
будь готов к его оценке по 
самой высокой мерке.

Песня «Наш город». Вро
де эффектный .момент, ког
да музыканты вдруг пре
кращают играть на гитарах 
и:., начинают хлопать я л а 
доши. Это, надо полагать, 
было уже рассчитано не на 
жюри — на публику. О т
кликнулись единицы. По 
инерции. Сюрприз не срабо
тал.

Я не говорю уже о словах 
несен. Зрители нехорошо 
заулыбались. Некоторые 
прыснули. Словом, тексты 
самодеятельных авторов о т 
личались большой дозой 
суесловия.

Да, наверное, «Талисман» 
слишком понадеялся на се
бя. Д а  и талисмана как т а 
кового у ребят просто-на
просто не было. Им могла 
бы стать со вкусом подоб
ранная программа. Приди 
ребята в Д К  или в редак
цию нашей газеты — в по
мощи не отказали бы.

Но не будем слишком 
сильно ругать ансамбль р а 

бочего общежития. Уже то 
хорошо, что он есть, что без 
него не обходится в обще
житии ни одно мероприятие, 
ни один вечер отдуха  мо
лодёжи. Конкурс есть кон
курс. Здесь свои высокие 
требования. Не учитывать 
их нельзя.

11 несколько слов о музы
ке песни «Шар». На мой 
взгляд, мелодия удалась а в 
тору. Она выразительна. 
Правда, в жюри отмстили 
связь с «Машиной времени». 
Насколько это- так, — су
дить не берусь, но, повто
ряю, что мелодия ориги
нальна. И автора, Сергея 
Кирюхина, можно поздра
вить с находкой.

Хотелось, чтобы ВИА об
щежития №  3 не замыкался 
в своем кругу, а больше об
щался с другими творчески
ми коллективами. Без это
го самодеятельным арти
стам никак нельзя.

И все-таки:
«не любишь»

В заключение концерта 
выступил ВИА «Искра» по- 
стройкома треста «Ковдор- 
строй» (руководитель —
А. Гацюк).  ^Уровень испол
нения — выше, чем у «Та
лисмана», но ниже, тем у 
коллектива ДК. По-мойму.

Не было должного павио- 
весия между вокальной и 
инструментальной группами. 
Гитары, ударные, медные 
духовые задавили солистов. 
От этого всё звучало грубо
вато-надрывно. Д а ж е  вуль
гарно. Песне, которую а н 
самбль исполнил последней 
(тай сказать, на закуску) 
называлась «Любишь — не 
любишь». Возможно, в к а 
фе или ресторане она была 
бы уместнее, но на конкур
се молодёжно - патриотиче
ской песни ожидать чего-то

большего, чем сд ер ж а т о 
го приёма, наверное, не 
стоило. Так и оказалось.

Цветёт в Ковдоре 
эдельвейс

Учащихся школы .N? f  
зал встретил как своих доб
рых и верных друзей. Кол
лектив, которым руково
дит Галина Ивановна Хлю
стов а, хорошо известен ков- 
дорчанам. В прошлом го
ду заслуженно стал дип
ломантом областного кон
курса «Атланты-80».

Итак, на сцене «Эдель
вейс» — вокально-инстру
ментальный ансамбль
школьников. Девочки в бе
лых фартуках. Подкупают 
культура исполнения, стрем
ление к чистоте и слаж ен
ности звучания. Одним сло
вом — цветок. Плюс огром
ное старание каждого со
листа, каждого инструмен
талиста. В от’ что такр* 
«Эдельвейс».

Ансамбль с успехом по
казал  свою программу. Д а 
же в критической ситуации, 
когда неожиданно отключи
лась бас-гнтарэ, молодые 
артисты не потерялись. Д ва  
произведения: «Ты учился в 
этой школе» и «Песню о 
Ковдоре» жюри отметило 
особо. И решило: «Эдель
вейс» — кандидат на уча
стие в областном конкурсе.

Думается, областное ж ю 
ри утвердит это решение. 
Ну, а сам конкурс состоит
ся в Мурманске 20 декабря, 
во Дворце культуры имени 
С. М. Кирова. Начало — в 
два часа дня. Так что, д а 
вайте двадцатого сразу  пос
ле 14.00 хорошенько юру* 
гаем «Эдельвейс». Всё-гаки 
это экзамен, а когда у лю
дей такое испытание — кай 
не быть суеверным?

В. СЕМАКИН.

Надо же! ...........       1 1

Гость редакции 
самодеятельный 

стихотворец 
Яков Дорский

Д авно  известно, что ув 
лечение стихотворчеством 
ничего, кроме пользы не 
приносило. Д а ж е  если то 
варищ не выписался в по
эты, он научился владеть 
словом, чувствовать сто. А 
точная и образцам речь- 
евдё никому не мешала 
жить. Наоборот, Приятно 
обращаться с человеком, 
мысль которого не тонет в 
тумане стёртых и безликих 
словосочетаний. Так и чув
ствуешь, как собеседник те
бя уважает. И хочется пла
тить ему тем же.

Чуткий читатель, навер
ное, уж е обратил внимание, 
что деловой язык инструк
ций, юридических 'и прочих 
документов, которому вся
кие там метафоры противо
показаны (дабы не дать по
вод к иному толкованию), 
незаметно оккупировал 
обыденную речь. И хотя со 
школы помним тургенев
ское восклицание про вели
кий могучий русский язык, 
сами тем не менее предпо
читаем пользоваться тар а 
барщиной из иесколцких со
тен слов. Один коллега- 
журналист недавно расска
зывал, как он почти .н ап о 
ловину сократил доклад  при 
публикации его . в  газете. 
При этом ни одной мысли, 
пи одного факта не выбро
сил. Просто перевел с кан
целярского на русский, про
сто заменял, скажем, ф р а 
зу «жители повели реши
тельную борьбу за чистоту 
па лестничных клетках с 
помощью метлы и т^зпки» 
— более понятным ц Энер
гичным «жители сами под
метают и моют лестничные 
клетки». ;

Чего греха таить, канце
лярит (определение Коонея 
Ивановича Чуковского) все 
чаще появляется и на га
зетных страницах. В том 
числе и «Рудного Ковдо- 
ра». Как нам ни горько это 
признавать.

Кажется, не щадит кан
целярит и более тонкие сфе
ры человеческой деятельно
сти. Недавно в редакцию 
пришел самодеятельный сти* 
хотворец, наш земляк Яков 
Дорский. Прицес пачку сти
хов. И с места в карьер 
стал грозить всеми кара
ми, если к произведени
ям, которым он отдаёт 
дорогое время досуга, мы 
отнесёмся без почтения. Во 
избежание неприятностей 
приведём по памяти наш 
разговор, так как протокол 
вести не догадались. Мало 
ли что, вдруг пожалуется, 
что рабкора обидели. Оп
равдывайся потом по ин
станциям.

Поэт. Считаю, стихи вы 
лучше воспримете, если они 
будут мною прочитаны. Ч и 
таю:

Мы энаец,
есть такое мненье, 

О б этом можно
говорить, *—

Вопрос
про чудное мгновенье 

Пора поднять и заострить. 
Сегодня так или иначе 
Поговорим наперебой. 
Реализуется задача 
Свиданья нашего с тобой. 
Мной пишется

стихотворенье, 
В нем сердцевина —

о мечте.
Вопрос

про чудное мгноненре 
■ Стоит на должной высоте!

Ред. Позвольте, но как  у 
вас поднялась рука на клас
сика? З а  что вы его так?

Поэт. Мной проведена оп
ределенная работа по при
общению широких масс к 
поэтическому наследию 
прошлого. Я взял на себя 
труд изложить суть произ
ведений классиков совре
менным языком протоколов. 
Мною взят  прцмер у тех 
поэтов, которые переводит 
с древнерусского «Слове о 
полку Игореве».

Ред. А не кажется  ли вам, 
что эго святотатство? Сда*а 
богу, что дети наши учатся, 
читают хрестоматии.

Поэт. Мною и этот про
бел будет закрыт. П о ж алу й 
ста, читаю по памяти: 

Однаж ды , точнее 
в четвёртом квартале, 

Я позван лыжней был
в одни из лесо». 

Навстречу два КрАЗа 
тащились — урчали, 

И в каждый погружена 
сотня хлысте». 

З а  сопкой был слышен
топор дровосека. 

Так вот где скрывается 
фронт их работ!.. 

Ред. Постыдились бы без 
разбору тащить в стихи про
фессиональные термины. К 
тому же, дети — они всё по- , 
нимают. С манной кашей и 
саками впитали ещё в дет
ском саду настоящую поэ
зию. Их, извините, рг таких 
перлов просто . вырвет.

Прэт. Поосторожней в 
выражениях. Заботу  о де
тях дошкольного возраста я 
тоже взял на себя. Мною 
зрдуман целый цикл (роется 
в бумагах). Вот хотя бы: 

Нет проступку
оправданий, — 

В речку мяч уронен Таней. 
Тише, Танечка, не вой, 
Мы вопрос рассмотрим 

твой!
Ред. Забирайте свою пач

ку и не мешайте работать! 
Это не поэзия, это краж а  со 
вдломом!

Поэт. Если вы меня так

встречаете, то что вы гово
рите участникам художест
венной самодеятельности? 
Тоже будете их клеймить 
за то, что не стали знаме
нитостями эстрады, как
Э. Хиль, Э. Пьеха, М. Пахо- 
менко? Да, я учусф, и тре
бую к своему хобби у в аж е 
ния.

Ред. Д а  поймите, это де- 
тдли токарь может эыто- 
чить на отлично, хорошо 
или удовлетворительно. В 
искусстве не пятибалльная 
система, тут или отлично, 
дли очень плохо. Середины 
вет. И потом, да той же 
эстраде не нужна вторая 
Эдита Пьёха, раз у ж  есть 
первая. Лучше петь пусть 
маленьким, но своим голо
сом

Поэт. А сами вы как поё
те? Вы хрть читаете свою 
газету, или только пишете

в неё? В какой подворотне 
вами взят жаргон? Хотя бы 
из номера от 18 сентября 
ё, г,: «Их интересовал лишь 
повод почесать язык, а всё 
остальное им было до л ам 
почки». Это что, по-русски?

Ред. Возможно, вы раж е
ние не очень удачно. Н авер
ное, переборшилр в борьбе 
с канцеляритом. Но да в ай 
те раскроем «Фразеологи
ческий словарь русского 
языка»: «До лдмпочкн —
безразлично что-либо, на 
плевать на что-либо».

Поэт. Но там ж е есть по
метка, что это просторечие.

Ред. Посмотрим по «Сло
варю русского языка» С. И. 
Ожегова, что такое просто
речие: «Слова и граммати
ческие формы массовой го 
родской разговорной речи, 
используемые в литератур
ном языке, как  стилистиче

ское средство для  придания 
речи шутливого, пренебре
жительного, :ироц!1ческаго, 
грубоватрго и: т. п. о ш ей 
ка». Фразу «до лам#шч!ки» 
вы вырвали на рердики, где 
как  раз шутливый, грубо
ватый и иронический отте
нок не мешает. Мы в ре
дакции частенько загляды 
ваем в словари и вам того 
желаем.

Поэт. Ну вот еще! Я зцдю, 
то, что знаю. Будете мне 
тут по фенр бртать, а я 
терпи.

Ред. А врт здесь мы вам 
помочь ничем не можем.
Редакция словарём воров
ского ж аргона не распола
гает.

На этом встреча с само
деятельным стихотворцем 
обрывается. Поэт хлопнул 
дверью и пошел жаловать
ся. Что-то будет.

I , '

За  этими деревьями, что растут в окрестностях горо
да Ковдор, проложена лыжня, на которой имело месго 
катание на лыжах стихотворца Дорского. В связи с 
тем. что в момент съёмки фотоаппарат находился в ру
ках поэта, присутствие его в кадре не имеет места. Что, 
на взгляд редакции, пейзаж не омрачило.

Фотоэтюд Я. Дорского и II. Ганиевой.

« О Р У Д П Ш Ш
Ш к ОВАОР

11 декабря 

1981 го « |



ф Рекомендуем

ЛОПЯРНвЯ
п р а в д а

Было такое шутливое стихотворение о 
том, что «Без «полярок» (с маленькой 
буквы) трудно жить, без «Полярки» (с
большой буквы) —  тошно!». Наверное, 
это действительно так. Недаром же чи
татели давно называют за глаза «Поляр
ную правду» коротко и нежно —  «По- 
лярка»!

Вроде неудобно сравнивать, но какая

еще областная газета (а в этом, во вре
мя отпуска мы всегда убеждаемся), чи
тается от корци до корки? А все благо
даря тому, чт<  ̂ наша «Полярка» не ухо
дит от животрепещ ущ их вопросов, стро
го следит за тем, чтобы материалы бы
ли написаны живым языком. Да и пода
ны они на газетной полосе так, что и нет 
времени (а у кого оно есть!), а обратишь 
внимание. Одним словом, эго та газета, 
которая телепрограмму печатает в ка
честве как бы приложения, а не выходит 
приложением к телепрограмме. Кстати, 
и телепрограмма на четвертой странице 
«Полярки» набрана так, что бросишь 
взгляд —  и сразу видишь когда надо не

забыть включить телевизор.
Уверены, эта газета в особых реко

мендациях не нуждается. Но, если чи
тателям «Рудного Ковдоре» интересно 
мнение сотрудников нашей редакции, 
то мы считаем, что «Полярную правду» 
просто грех не выписать. Тем более, 
что подписка на неё продлена до  15 д е 
кабря, и ещ ё есть время позаботиться 
и обеспечить себя полезным и интерес
ным чтивом на весь будущий год.

Д о 15 декабря продлена подписка и 
на еженедельную газету Мурманского 
обкома КПСС для предприятий рыбной 
промышленности «Рыбный Мурман». 
Ковдорск'ий район сугубо сухопутный,

появление на его территории рыбной 
промышленности не предвидится. Тем 
не менее человек, рискнувший подпи
саться на этот еженедельник, тоже не 
пожалеет о своем шаге. Даже, если не 
встретит на последней, 12-й странице, 
телепрограммы, от публикации которой 
редакция «Рыбного Мурмана» отказы
вается принципиально —  жалеет газет
ную площадь.

В заключение напоминаем, что индекс 
«Полярной правды» 52831, подписная 
цена на год 7 руб. 80 коп., на м е с я ц -  
65 коп. Индекс «Рыбного Мурмана» — 
52832, подписная цена на год — 2 руб. 
60 коп.

ф  Делюсь

, ■ ______
■

V

Х леб-им я
сущ ествительное
В тот вечер кто смотрел 

по телевизору игру совет
ских н чехословацких ф ут
болистов, кто слушал по ра
дио Бориса Штоколова, а 
кто спустился в холл на 
ставшую уже традиционной 
«Эврику», название темы 
которой красочным Плака
том встречало всех входя
щих: «Хлеб — всему голо
ва».

Программу вечера и сце
нарий подготовила воспита
тель нашего общежития 
М айя Павловна Кормили- 
цына. Перед жильцами и 
гостями из других общ ежи
тий города выступили уча
стники художественнЬй' са 
модеятельности и учащие
ся школ №  1 и №  2.

Вела вечер М. П. Корми- 
лицына. Её рассказ отнюдь 
не. превратился в лекцию о 
хлебе. Я бы сказала, это 
было цельное театрайьно- 
музыкальпое представление, 
которое началось с того, что 
в. зал, чуть покачиваясь на 
руках Л. Губиной (она р а 

ботает воспитателем в «Ко
лобке»), вплыл большущий 
каравай. Звучали стихи, 
песни «Русское поле», «Сто
ит стеной пшеница золотая», 
«Я люблю свою землю» и 
другие, которые исполняли 
Виктор Зубарев, Зоя  Нва- 

• новна Цветкова, Клара М ак
симовна Котлярова.

У входа на столике м ож 
но было увидеть настоящие 
золотые пшеничные колосья, 
альбомы, плакаты, которые 
е  большой любовью сделали 
школьники.

Нужно сказать, что у нас 
сложился определенный кон
тингент участвующих в по
добных вечерах; Но каждый 
раз приходят и новички. 
Здесь они находят нов^х 
друзей, товарищей. Откры
вают для себя что-то но
вое.

Так что, думаю, в тот ве
чер хозяева и гости не 
очень-то жалели, что не по
слушали по радио хороше
го певца и не посмотрели 
большой футбол. Впрочем, 
когда у нас «Эврика» — 
это всегда так.

Л. БОВТРУК, 
воспитатель общежи
тия № 3 Ковдорского 
ГОКа.

Фото А. Щслкунова.

Эврика!1 •ф  Х оккей '

Издержки 
полярной ночи

Славику четыре года 
Спрашиваю:

—  Почему, у тебя глаза 
красные?

— Потому . что мыл.
— А зачем тер?
— Так они ж е спали.

ю. хозяинов,
киномеханик.

пос. Слюда.

Теперь не скучно
Ване три года. У него по

явилась сестренка. Утром 
вбежал  в группу-и выпалил:

—  Тетя Надя, у меня Н а 
ташка родилась.

Определение 
размера

Мише уж е 4 года. Ему 
очень хочется покататься на 
настоящих коньках с ботин
ками, а не прикручивать 
коньки к валенкам. Он и 
просит:

— Мама, купи мне конь
ки, что бы на меня были 
похожи.

Н. МАМАЕВА,
воспитатель яслей-сада 

, «Мишутка».
•  * я»

Редакция обращается к 
постоянным и еще не ре
шившимся участникам кон
курса «Эврика!» с тради
ционной просьбой вспом
нить, какие открытия сде
лали в прошлый Новый год 
и во. время начавшейся под
готовки к нынешнему- чаши 
дорогие маленькие |р а ж д а-  
не. Все правильно, нельзя 
же чтобы новогодний номер 
газеты вышел без их твор-! 
« сьо го  участия.

Шайба 
в игре

В минувшее воскресенье 
команда «Горняк» К овдор
ского ГОКа успешно откры
ла хоккейный сезон. На 
своем иоле наши хоккеисты 
принимали в одной четвер
той розыгрыша кубка об
ласти хоккеистов «Апатит- 
строя». Встречу выиграли, 
хотя тренер, Леонид Р о з а 
нов н недоволен. Счет 6 : 3  
отразил соотношение сил, 
но был бы более 'внуши
тельным, если бы ковдорча- 
ие поначалу не сбились на 
индивидуальную игру. От
резвила шайба, , которую 
первым удалось забросить 
соперникам.

Чтобы повторить прошло
годний успех в розыгрыше 
кубка, нужно выиграть ещё 
две встречи — полуфиналь
ную и финальную. Это бу
дет совсем нелегко. И пото
му, что игры на выезде, и 
потому, что соперники (а 
это доказал  сильно приба
вивший в этом году «Апа- 
титстрой») специально на
страиваются на матчи с 
«Горняком», что в прошлом 
году завоевал все первые 
призы в области.

«Горняк» другого отноше
ния и не ожидал. Готозился 
серьёзно, начиная с сентяб
ря. Д аж е ,  помните, прини
мал участие в футбольных 
турнирах. Основное вни
мание тренер, п игроки 
уделили общефизической 
подготовке. Сотрудники ре
дакции могут подтвердить. 
Из окна не раз видели, как 
ребята по очереди втаски
вали друг друга на горку.. 
Бегом. И ещё подразмялнсь, 
уложив, б.олее ста кубомет
ров бетона в фундамент бу
дущих трибун вокруг хок
кейной коробки. Так что 
не долго болельщикам бста- 
лось «Танцевать» у забора 
Е р ь  все основания надеять
ся. что сооруж нйе трибун 
будет записано в план 1982 
года.

Естественный вопрос к 
трен еру . о составе. В этом 
году команда пополнилась 
двум я защитниками. Один 
из них, Владимир Капулов- 
ский — ковдорчанин, вер
нулся из армии. Теперь 
команда сможет играть тре
мя тройками в нападений 
и двумя парами защитит) 
ков. А вот вратарю пока 
замены нет.

, — И не предвидится?
— Почему же. Мы при 

гласили для  работы с деть
ми тренера, Юрия И вано
вича Куликова. При жи- 
лнщно - эксплуатационном 
участке №  2 (начальник
А. Д. Гоглев) Ж К У  К ов
дорского ГОКа он возгла-. 
пит хоккейную секцию. 
Заниматься ребята буду* 
на корте, который располо
жен во дворе улицы Л ени
на за овощным магазином. 
И спорткомплекс, и проф
ком помогут техникой, аму
ницией. Правда, записаться 
в эту команду смогут лишь 
дети работников Ковдор
ского ГОКа. Поскольку в 
Положении о соревновании 
на первенство клуба «Золо
тая шайба» есть такое обя
зательное условие. Но ведь 
в городе места и площадок 
хватает. Никто не заказы 
вал другим коммунальным 
учреждениям вдохнуть в 
них жизнь. Тем более, имен
но об этом говорим мы уже 
не один год.

Ну и последнее — бли
жайшие планы «Горняка».

— Повторить успех н в 
розыгрыше первенства об
ласти. Он будет проводить
ся в два круга, игры — но 
субботам и воскресеньям. 
Мерные матчи состоятся 
уже в конце декабря. Как 
только будет составлен к а 
лендарь — попросим опу
бликовать его в «Рудном 
Ковдоре».

—  ф  Правовой отдел

Дополнительные 
отпуска 

работникам с 
ненормированным 

рабочим днем

Работникам с ненормиро
ванным рабочим днем пре
доставляется дополнитель
ный отпуск продолжитель
ностью 6— 12 рабочих дней 
в качестве компенсации за 
работу сверх нормального 
рабочего времени.

Н а  предприятии должен 
быть перечень должностей 
работников с ненормирован
ным рабочим днем, у тверж 
денный вышестоящей орга
низацией. На основании 
этого перечня администра
ция по согласованию с проф
союзным комитетом уста
навливает продолжитель
ность дополнительного от
пуска.

Администрации дано пра
во не устанавливать ненор-. 
мированный рабочий день и, 
соответственно, не предо
ставлять дополнительный 
отпуск некоторым катего
риям работников, примене
ние ненормированного р а 
бочего дня для  которых 
не вызывается производст
венной необходимостью, не
смотря на то, что должно- ' 
сти этих работников поиме
нованы в отраслевом переч
не должностей с н6нормн-' | 
рованпым рабочим днем.

Перечни должностей, по 
которым допускается при
менение ненормированного, 
рабочего дня с. указанием 
продолжительности допол
нительного отпуска по к а ж 
дой должности, должны 
прилагаться к коллективно
му договору.

В. Ш ИРШ О В,
технический инспектор 
труда Центрального 
комитета профсоюза 
рабочих металлургиче
ской промышленности.

Даем 
с п  р & в к у !

И З В Е Щ Е Н И Е
Тема единого политдня, 

который состоится 2 .Д е к а б 
ря,—«Социальная политика 
Коммунистической партии 
Советского Союза».

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

11 декабря — Концерт 
вокально - инструменталь
ного ансамбля Архангель
ской филармонии «Поморы»
(18-30, 21). Вечер танцев 
(20).

13 декабря — Вечер тан
цев (20).

15 декабря — Вечер хоро
вой музыки (19).

16 декабря — Кинолекто
рий «Жить, отвечая на всё», 
«Охрана государственной и 
личной собственности» (15).

18 декабря — Универси
тет * культуры, факультет 
культработников, (12-30). 
Тематический вечер, посвя
щенный Дню энергетика (19)

Редактор Я. МАХЛИН.

12 декабря — «Горожане»
(16, 18).

13 декабря — «Пятна
д ц а т и л е т и й  капитан» (13). 
«Объяснение в любви», в 
двух сериях (15, 18).

15 декабря — «Свет в
конце тоннеля» (19, 21).

17 декабря — «Служа
отечеству» (19, 21).

+ .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

11— 13' декабря — «Цве
ток кактуса» ( 11-го: 16,
18-15, 20, 22; 1 2 -1 3 -го :  12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

14— 16 декабря — «Дамы 
приглашают кавалеров» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22),

17—20 декабря — «Белый 
ворон» (17-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22).* * *

С 14 декабря в кассе ки
нотеатра продаются абоне
менты на просмотр кино
фильмов, что будут демон
стрироваться во время зим
них школьных каникул. Це
на абонемента—один рубль.

УБЕДИТЕЛЬНАЯ 
ПРОСЬБА

к квартиросъёмщикам, про
живающим в жилфонде 
Ковдорского ГОКа, — упла
тить за  кварТиру за  1981 
год до 20 декабря. Такая 
ж е просьба к владельцам 
гаражей—относительно пла
ты за электроэнергию и теп
ло.

+
И АДРЕС ДРУГОЙ,

И ТЕЛЕФОН
Участок по обслуживанию 

и ремонту электрических 
плит Кировской горэлектро- 
сети переехал со Слюдяной 
на Баштыркова, 5, Телефон 
72-787,

НЕ ПУТАЙТЕ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ 
ПУТИ С ТРОТУАРОМ!

В последнее время мно
гие работники треста «Ков- 
дорстрой» и Ковдорского 
ГОКа проходят через желез
нодорожные пути в нераз
решённых для этого местах, 
пролезают под вагонами, 
перелазят через вагоны, пе
ребегают перед движ ущ и
мися вагонами. Особенно 
усиливаются пешеходные 
потоки с 7 до 9 утра, с 1S 
до 17 дня и с 23 до часа но
чи. Нельзя же взрослым лю
дям забывать о том, как 
это опасно!

Администрация стан
ции «Ковдор». "

+
НИ РЕМОНТА, 
НИ ГАРАНТИИ

Мастерская по ремонту 
телерадиоаппаратуры не 
принимает в ремонт быто
вую радиоэлектронную и 
телевизионную аппаратуру, 
снятую с производства Зо- 
лее десяти лет назад. 

Районный комбинат 
бытового обслуживав \у  
ния.

+
МЯЧ НА СНЕГУ

На стадионе спорткомп
лекса стартует розыгрыш 
первенства комбината по 
футболу на снегу. Соревно
вание пройдет в два  круга, 
до  20 апреля. А в феврале 
будет еще разыграй кубок 
комбината.

В соревновании примут 
участие команды обогати
тельного комплекса, рудни
ка «Железный», цеха тех
нологического транспорта, 
спецСМУ и сборная коман
да  юношей.

12 декабря
11.00. «Ремонтник» —  

«Горняк».
13 декабря

11.00. «Автомобилист « •  
«Юность»,- •

+
КОВДОР —
НА КОВДОР

М ЕНЯЮ двухкомнатную 
кв ар т и р у  (во вставке , 32 квад« 
р а т н ы х  м етра , к о м н а т ы  изо л и
ро в ан н ы е ,  к у х н я  10 к в а л р а т н ы а  
м етров)  — на т р е х к о м н ат н у ю  
л ю бой план ировки .

О б р а щ а т ь с я  по а др е су  г у л* 
З е л е н а я ,  до м  И , кв. 133. После 
19 часоц .

+
КОГДА 

В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1981 «ода 
заявления и жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1982 год.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. А. КОСТИНА, клише 
нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, пе
чатал на ротационной маши
не В. В. ЗЯБЛОВ.
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Больше, лучше, с меньшими затратами!
4 декабря 1981 года в Москве 

состоялось всесоюзное совеща
ние работников горнорудных 
предприятий министерства черной 
металлургии СССР. В его работе 
принимали участие семь пред
ставителей нашего комбината:
А . И. Сухачев, А. А. Новиков, В. Ф . 
Левочкин, А. П. Сидоренков, С. Б. 
Нахушев, В. Е. Тихонов и автор 
этих строк.

Совещание обсудило итоги ра
боты отрасли и задачи коллек
тивов горнорудных предприятий 
по обеспечению металлургов 
сырьем. С докладом выступил

министр черной металлургии 
И. П. Казанцев. Он охарактеризо
вал работу почти всех предприя
тий, поставляющих сырье для ме
таллургов, вскрыл серьезные не
достатки в выполнении вскрыш
ных работ почти на всех горно
добывающих предприятиях от
расли, поставил перед горняками 
задачи, которые им необходимо 
решать в 1982 году и в перспек
тиве до 1985 года.

В обсуждении доклада приняли 
участие 21 человек, я том числе 
начальник рудника «Железный» 
В. Ф . Левочкин.

Совещание приняло обращение 
ко всем рабочим, служащим и ин
женерно - техническим работни
кам горнорудных предприятий.

Наша задача серьезно проана
лизировать работу основных це
хов комбината, вскрыть резервы 
улучшения производственной дея
тельности, особенно по вскрыш
ным работам, и в 1982 году, на
чиная с января, обеспечивать вы
полнение плана по всем показа
телям.

Ф. НИКИТИН, 
секретарь парткома комби
ната. -----------

а щ е н и еО б р
участников отраслевого совещания работников горнорудных предприятий ко всем рабочим, 
инженерно-техническим работникам и служащим рудников, шахт, карьеров, фабрик обо
гащения, агломерации и окомкования, ученым и работникам научно-исследовательских и 
проектных институтов черной металлургии, к трудящимся машиностроительной промышлен
ности, строительства и транспорта.

19 декабря члену Политбюро Ц К  КПСС, Гене
ральному секретарю  Ц К  КПСС, Председателю 
Президиума Верховного Совета СССР, Председа
телю Совета обороны СССР, М арш алу Советско
го Союза товарищ у Л еониду Ильичу Брежневу 
исполняется семьдесят пять лет.

Учебник жизни
Все мы стали свидетелями того, какой огромный об

щественный и политический резонанс вы звало у нас в 
стране и за  рубеж ом появление трилогии Л еонида Ильи
ча Бреж нева «М алая земля», «Возрождение», «Целина», 
Это и понятно: произведения вышли из-под пера вы даю 
щ егося государственного деятеля современности, чело
века, который откровенно, правдиво и доверительно рас
сказал  о том, что сам узнал, пережил, перечувствовал.

Ясность, простота, вы сокая идейность, патриотизм — 
вот основные черты, характерны е для произведений Л ео 
нида Ильича Бреж нева. Автор скромно назы вает их з а 
писками. Но по сути дела это обш ирнейш ая энциклопе
дия партийно-политической работы. Более того — учеб
ник жизни. И  с этой точки зрения он представляет для 
нас, пропагандистов и агитаторов, бесценный источник.

Читатель, конечно ж е, обратил внимание на задуш ев
ность, образность произведений, которые вместе с тем 
написаны языком лаконичным, четким, д аж е  афористич
ным.

О чем бы ни говорил с нами автор: о подвиге героев- 
малоземельцев, о восстановлении разруш енного войной 
народного хозяйства, о битве за  хлеб Целины —  про
шлое неразрывно связы вается с настоящим, с задачами 
и проблемами дня сегодняшнего. В этом мне так  ж е 
видится непреходящ ее значение записок Л . И. Бреж не
ва.

И  вот выходит в свет еще одно произведение — «В о
споминания». И вновь глубоко личное приобретает в 
них высший смысл, становится для тысяч и миллионов 
руководством к действию. И опять ж е потому, что 
«Воспоминания», как  и вся тетралогия, представляет со
бой яркий образец современной партийной публици
стики.

Читаеш ь и невольно задумы ваеш ься над тем, что 
жизнь этого выдающегося деятеля неразрывно связана 
с развитием нашего государства на всех его этапах. Д ля 
меня не возникает вопроса, почему сын потомственного 
рабочего, прошедший трудовую  закалку  на производст
ве, в сельском хозяйстве поднялся до столь высокого 
уровня. О твет — в победе Великого О ктября, в характе
ре нашего общественного строя, в торжестве немеркну
щих ленинских идей.

Но это не все. Необходимо еще и воспитание в духе 
уважения к родителям, чуткость, внимательное отноше
ние к людям. Необходимы природная любознательность 
н высокое чувство ответственности за порученное дело. 
Нужна активная жизненная позиция, многогранность 
организаторского таланта и огромное трудолюбие. Толь 
ко тогда придет доверие товарищ ей по работе, появится 
уверенность в своих силах и прочное ощущение того, 
что политическая линия, которую ты ведешь, правильна, 
верна.

Примечательно, что Л. И. Бреж нева, как и тысячи 
других людей, действительно готовили, притом высоко 
сознательно, к будущим большим делам. И подготовку 
эту вела Коммунистическая партия. В этом — проявле
ние ее кадровой политики.

В «Воспоминаниях», как и в других произведениях, 
Леонид Ильич показы вает значение, важ ность идеологи
ческой работы, говорит о многообразии форм и методов 
партийной пропаганды, у чи т , каким долж ен быть руко
водитель любого ранга. При этом главный вывод заклю 
чается в том, что в любых условиях, в любой обстанов
ке основное оруж ие политработника — правдивое ело 
во. И  что особо нужно подчеркнуть, так эго то обстоя
тельство, что за каж ды м  словом Л еонида Ильича, за 
каж дой мыслью, выводом видишь его личный пример, 
всю его многогранную деятельность,на благо народа и 
во имя народа.

Именно так — как руководство к действию— воспри 
нимаю я, коммунист и пропагандист, .произведения Л ео 
нида Ильича Брежнева.

Ю. ФО ФАНОВ.
пропагандист школы основ марксизма-ленинизма
ремонтно-механического цеха.

Дорогие товарищи!
Завершается 1981-й год — первый год одиннадцатой 

пятилетки. Впереди четыре года напряженной работы 
по осуществлению исторических решений XXVI съезда 
партии. ,

Решения ноябрьского (1981 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положения и выводы, содержащиеся ■ речи Л. И. 
Брежнева, должны стать основой практической деятель
ности партийных, советских, хозяйственных и профсо
юзных органов по реализации принятого на сессии 
Верховного Совета СССР государственного плана эко
номического и социального развития СССР на 1981 — 
1985 годы и плана на 1982 год.

Большие и ответственные задачи предстоит решать 
металлургам и, прежде всего, нам — работникам гор
норудных предприятий.

Волей партии, самоотверженным трудом советского 
народа отечественная железорудная и марганцевая 
промышленность превращена в одну из крупнейших 
подотраслей черной металлургии. Только за годы де
сятой пятилетки объем добычи сырой железной руды 
возрос на 12, 8 процента и составил около 500 миллио
нов тонн. Производство товарной железной руды до
стигло 243 миллионов тонн, это больше, чем в любой 
из стран мира.

В ходе социалистического соревнования родились 
многие ценные начинания. Ширится движение эа дости
жение наивысшей прозводительности горно-транспорт- 
ной техники.

На уровне, превышающем два миллиона кубических 
метров горной массы на экскаватор, работают бригады 
Героев Социалистического Труда Е. И. Веревочкина и 
П. Е. Гиля, бригады Ю. А . Шельгорна, Г. Я. Толстоухова,
В. И. Шевченко, Б. Н. Перепелкина, Ю. Ф . Скляра и дру
гих. Образцы высокопроизводительного труда показыва
ют буровые бригады, возглавляемые А . И. Вертебным, 
А. И. Ивановым, А . А. Рыбальченко, И. И. Ульхиным, ко
торые достигли производительности 40—50 тысяч погон
ных метров, что в два раза превышает среднеотрасле
вые показатели. От 700 тысяч до 1 миллиона тонн гоо- 
ной массы в расчете на год перевозят водители аатоса- 
мосвалов И. И. Кучера, Г. П. Стоян, Н. А. Евдокимов, 
П. К. Шишкин и В. И. Кунгурцев. Передовики произ
водства — гордость нашей отрасли и по праву пользу
ются всеобщим почетом и уважением.

Отдавая должное достигнутому, мы понимаем, что 
потребности народного хозяйства в железорудном и 
марганцевом сырье удовлетворяются еще не полно
стью, что сказывается на ритме работы доменных пе̂ . 
чей и использовании производственных мощностей ме
таллургических агрегатов.

Основными причинами, сдерживающими развитие 
горнорудной промышленности, являются отставание * 
проведении вскрышных и горнокапитальных оабот, ■ 
освоении вновь вводимых производственных мощно
стей. Они — в ослаблении внимания к вопросам орга
низации и подготовки производства, изучению и внед
рению опыта передовых рабочих и коллективов, в про
стоях горнотранспортного оборудования и потерях ра
бочего времени, вызванными нарушениями трудовой 
и технологической дисциплины. Ослабло и социалисти
ческое соревнование за достижение наивысшей произ
водительности горной техники. Медленное развитие гор
норудной промышленности явилось также следствием 
невыполнения планов капитального строительства, не
своевременного ввода в действие и освоения новых

* Печатается с некоторыми совращеннямв.

мощностей по добыче, переработке и обогащению же
лезорудного и марганцеаого сырья.

Большие и ответственные задачи ■ текущей пятилет
ке предстоит решать работникам горнорудной промыш
ленности. В 1985 году производство товарной железной 
руды должно составить более 260 миллионов тонн, мар
ганцевой — свыше 10 миллионов тонн, производство 
агломерата и окатышей превысит 225 миллионов тонн.
По сравнению с 1980 годом объем вскрышных рвбот 
должен возрасти по железной руде на 44 процента и 
по марганцевой руде — на 11 процентов. Предусматри
ваются меры по дальнейшему увеличению содержа
ния железа, марганца и хрома в концентратах, повыше
нию эффективности горнорудного производства.

Мы ясно представляем, что задания по росту про
изводства и повышению качества железорудного и мар 
ганцевого сырья являются напряженными, но у нас есть ' 
все необходимое для успешного их выполнения и пе
ревыполнения. Мы располагаем богатыми природными 
ресурсами, замечательными кадрами рабочих, инжене
ров, техников и специалистов, большим научно-техни
ческим потенциалом.

Вместе с тем, мы сознаем, что успешное выполне
ние заданий 1982 года и одиннадцатой пятилетки по
требует высокой организованности и дисциплиниро
ванности на каждом участке производства и строитель
ства, устранения недостатков в работе, слаженного и 
дружного труда горняков, металлургов, строителей, 
монтвжников, машиностроителей, работников научно- 
исследовательских и проектных институтов.

Обстоятельный и самокритичный анализ нашей ра- - 
боты является необходимой предпосылкой дальнейшего 
продвижения вперед. Дело за тем, чтобы повсеместно 
и умело использовать наши возможности, привести, в 
дсйствио всо резервы, решительно преодолеть недо
статки, повышать качество работы на каждом учестке 
производства. На вто особо обратил внимание Л. И 
Брежнев в своей речи на ноябрьском (1981 г.) Пленума 
ЦК КПСС: «Надо лучше работать. Лучше «оставлять 
планы и лучша выполнять их. Лучше организовывать 
производство и лучше производить. Словом, работать 
эффективнее». .

Мы призываем всех рабочих, инженерно-технических 
работников, служащих и специалистов рудников, шахг, 
карьеров, фабрик обогащения, агломерации и окомко
вания широко развернуть социалистическое соревнова
ние за успешное выполнение и перевыполнение зада
ний 1982 года и одиннадцатой пятилетки в целом. Де
визом соревнования было и остается: дать железоруд
ного сырья больше, лучшего качества, с меньшими за
тратами.

Необходимо в корне изменить отношение к вскрыш
ным и горноподготовительным работам, разработать и 
осуществить по годам пятилетки меры по их проведе
нию в объемах, обеспечивающих создание норматив
ных запасов готовых к выемке железных и марганце
вых руд. Для успешного решения этой задачи необхо
димо максимально использовать всю горнотранспорт
ную технику — буровые станки, экскаваторы, авгосамо- 
свалы; бульдозеры и локомотивы.

Необходимо использовать все имеющиеся возмож
ности для повышения эффективности производства и 
его интенсификации, ускорения научно-технического 
прогресса, роста производительности труда, значитель
ного повышения качества железорудного и марганцево
го сырья, обеспечения рационального и бережного

(Окончание см. на 3-й стр.)



Ф л а г  с о р е в н о в а н и я

К сожалению, работу 
основных подразделе- 
ний комбината в целом 
аа последнее время 
оценить на «хорошо» 
нельзя. На показателях 
рудника «Железный» и 
цека технологического 
хранспорта во многом 
сказались_ неблагопри
ятные погодные усло
вия. Вместе с тем, в 
названных коллективах 
есть такие экипажи и 
смены, которые даже в 
столь сложных услови
ях показывают образ- 
цы ударного труда.

На буровом 
участке

это экипажи СБШ-250 № 2 
(стерший Л. В. Чекалев, про
бурили 946 погонных мет- 
рре взрывных скважин, или 
t'21,8 процента к плану), 
N9 1 (А . И. Филатов, 996 по
гонных метров) и № 11 
(Н. А- Васильев, 1.235 по
гонных метров).

№  участке 
экскавации

>
уцврмо поработали экипа
жи большегрузных экскава
торов № 11 (Ю . И, Трубин

29.239 тонн горной мас
сы), № 13 (В. М. Танюшкин 
— 29.270 тонн). Экипажи 
•осьмикубовиков № 1 и 
HS 2, которые возглавляют 
В. С . Стефан и А. Г. Петра- 
«енкрв, погрузили соответ
ственно 34,672 тонны и 
S4.907 тонн. "у

У водителей 
бел А Зов

пополнилось количество пе
редовиков, справившихся с 
планом года. 12 ноября ли
сток календаря, где крас
ным выведено «1 января 
|19В2 года» перевернул В. А 
Михайлов из бригады № 1 
(ВелА 3-548, 61-й экипаж).

По-итогам ноябоя один из 
лучших —- 62-й экипаж, в 
составе которого трудятся 
Ю  В Вербицкий, В. Н. Ки
селев, В- И. Большенков и 
В. А. Щугорев.

V обогати
телей

етлмЭмлс* коллектив, где 
сменным мастером Е. А. 
Сириков, а оператор—Н. П. 
Ярешева: план выполнен на 
126.8 процента. Качество 
Продукции — в норме.

На сушке
железорудного производст
ва эффективнее всех пор'а- 
6eraTta смена И. А. Яхина, 
(оператор 'Р. Г. Вушмерева) 
*— 107,1 проценте. 'Сме
на перекрыла задание 
по погрузке железного кон
центратк; 24.753 НЬнПы, 'а 
процентах — *11̂ ?9.

Г» У Л Й Ь Ш

Пусковая
пора

21 декабря долж ка при
ступить к работе государ
ственная комиссия по при
емке пускового комплекса 
1981 года. Комиссию в со
ставе двадцати человек воз
главит главный обогатитель 
Качканарского ГОКа В. 8. 
Стаханов, который с 16 де
кабря знакомится с поло
жением дел на стройке.

В настоящее время при
ступили к работе рабочие 
комиссии на объектах.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДН О ГО  КОВДОРА»

Семеро дела не ждут
Коллектив Ковдорского 

ирорабстн а , Ленинградского 
•специализированного: пуско
наладочного управления 
треста «С евзапмонтаж авто- 
матика» состоит всего из 
шести человек. Лю ди гюдог 
брались хорошие: знающие, 
грамотные специалисты.

В конце года, как  прави
ло,  ̂ у нас работы очен» 
много. Ш есть человек на три 
пусковых объекта — склад 
ГСМ, ТЭЦ, вторая очередь 
Л1ЮФ.

Сейчас мы заканчиваем 
наладку КИПнА на складе 
ГСМ. Еще и еще раз опро- 
бываем каж дую  схем у/ про
веряем каж ды й узел. П ом о
гает то, что мы не ж д али  
полного окончания монтаж а 
и подачи напряж ения (по 
сути монтажные работы вы
полнены в течение этой не
дели) 1— использовали вре- 
мянКу, хотя, конечно, разни
ца при этом, можно с к а 
зать, «огромного размера». 
Сейчас, что ни говори, по- 
легче. Удалось справиться 
с большими объемами ра- 
'бот 'за сравнительно корот

кий срок. Например, прове
рили схемы запуска всех на
сосов (а их около пятиде
сяти) на местном управле
нии.

Сейчас, когда на складе 
работаю т С. В. Спиридонов, 
Т. Н. Никонова и И. Г. Ж еб- 
ко, на второй очереди 
А.БОФ монтажные работы 
но КИП курирует Ю. А. 
Маслов. И он же, сразу по 
заверш ении м онтаж а, вы
полняет наладку отдельных 
схем автоматики. На седь
мом и десятом котлах ТЭЦ 
А. А. Пименов проверяет 
схемы автоматического уп
равления и защиты. Так что 
после склада ГСМ  мы име
ем возмож ность переклю
читься на следующие пуско
вые объекты.
. Д а , я сказал, что нас ше

стеро. По это  не совсем так, 
потому что определенную, 
помощь оказы вает нам и 
наш шофер, Ю. П. А гаф о
нов.

Ю. НИ КОЛАЕВ, 
прораб ЛСПМ У трес
та «С евзапмонтаж авто- 
матик'а».

По головке 
не погладили
Па последнем заседании 

совета бригадиров, где бы 
ли подведены итоги сорев
нования за неделю, предсе
датель объединенного по- 
й р о й ко м а  треста «Ковдор- 
строй» М. А. Чунахян По
здравил победителей — 
бригады В. И. Буркова 
(«Севз а п меха н омон та ж ») и 

Г. В. Бестужевой (СУ-4) и 
вручил им переходящие
красные вымпелы.

Но на сей раз совет бри
гадиров не только распре
делял поощрения. Обеспо
коенный крайне неоператив
ными поставками раствора 
на объекты второй очереди 
АБОФ  (вместо 8.00 — ' в 
15:00), он подверг резкой 
критике такие организации, 
как  автотранспортную  кон
тору и комбинат производ
ственных предприятий тре
ста «Коадорстрой». Совет 
бригадиров, в частности, 
принял решение направить 
письмо начальнику КПП 
В. Л . Ры балко, с тем, что
бы ш тукатуры получали 
нужный м атериал вовремя.

Качай,
насос

Длинным н почти розным 
рядом протянулись вдоль 
всего  "пролета десятки мощ 
ных насосов. Н ад  одним из 

'них завис Мостовой кран. 
Д вое в касках, скупыми 
жестами руководя действи
ями крановщицы, устанав
ливаю т резервный насос. 
Ж есты короткие, резкие: 
многотонную махину н уж 
но поставить на постамент 
с точностью до миллимет
ра-. Поэтому «майна» и «ви
ра», «влево» и «вправо» 
почти незаметны.

Д вое рабочих переносят 
на носилках баллон с кис
лородом. Остальные заняты  
сваркой или подготовкой 
площадок. Здесь трудится 
бри гада  А. А. Безбородова: 
бензорезчики, сварщики, сле
сари. Все четвертого-пятого 
разрядов. А ВЯчесЛаЬ З а х а 
ров, комсомолец, носящий 
звание «ЛучШий молодой 
рабочий» —- слесарь ш есто
го р азр яд а . П равая рука 
бригадира.

Не так  давно бригада

стала назы ваться комсо
мольско-молодежной. М оло
дых рабочих в ней много. 
Но есть и опытные произ
водственники. Такие, напри
мер, как  ветеран войны сле
сарь Валентин Сергеевич 
Сонетный.

Не за  горами пуск второй 
очереди АБОФ. К нему бу
дет причастна и бригада 
А. А. -Безбородова. СтроиТе- 
ли-монтажники установили 
десять новых насосов (пять 
агрегатов), -а бригада д ела
ет им ревизию. Производит 
центровку, разборку, зани
мается регулировкой вала, 
l ie  случайно сами ребята из 
Комсомольске - молодежной 
расш ифровывают в шутку 
Ц М Р («Центрметаллургре- 
монт»), как... «ценные мы 
работники».

Но шутки шутками, а по
водов для грусти тож е х в а 
тает. Не так  давно присла
ли из ремонтно-механиче
ского цеха 400 шпилек М27. 
Д а  такие, что гайку не н а
крутишь. Д а ж е  если плечо 
два  -метра. С горем пополам 
штук 20 удалось поставить 
на место, а остальные при
шлось снова отправить в 
цех. И То понадобился Ме
сяц, чтобы ремонтники з а 
брали свою продукцию и

заново произвели расточку. 
А сейчас полета шпилек
М42 тож е нуж даю тся в рас
точке.

Это одно. Второе — ча
сто не хватает бронедисков 
к землесосам, внутренних 
корпусов, резиновых ж гу 
тов на прокладки нуж ного 
диаметра, листового ж ел е
за..,

—  Все это  такие наклад
ки,—говорит брш-адир А на
толий Антонович Б езборо
дов, — которые, естествен
но, создаю т дополнительные 
трудности. Нет задела. А он 
очень нужен, потому как 
насосы не вечны. Полетел, 
-к примеру, вал  — останов
ка. А если есть в резерве 
вал, то  ремонт можно сде
лать гораздо быстрее. Или 
внутренние корпуса: часто 
приходят с браком . Это, -ко
нечно, не солидно.

Работы  много: предпуско
вой период. К  тому ж е и 
прямых обязанностей, свя
занных с ремонтом действу
ющего оборудования, с них 
инкто не снимал. Ребята  в 
касках, на которых ярко на
несено «ЦРМ » и там, и тут 
успевают. Работаю т споро, 
надежно, с гарантией. С ло
вом, ценные они работники, 

В, СЕМАКИН.

е 18 декабре 

t f 8 1  т о т р

Пункты означены 
не пунктиром

проверяем
выполнение
социдлистических
оьязАтельств

Па сни'мке: члены 'К’М'К спенСМУ (слева направо) В. С. Советный, 8. А. Захаров, 
В. Д. Яблочков, А. А. Безбородов (бригадир). И. А. Кудрявцев.

Фото Л. Гербылева.

На прошлой неделе на 
руднике «Железный» кол
лективы участке* и служб 
защищали социалистические 
обязательства на \1982- год.

По установивше^'гая тради
ции руководители-' подраз
делений сделали подроб
ный анализ работы в исте
кающем году. Hei удиви
тельно, что самое .присталь
ное внимание было!уделено 
отчету руководите.ией уча
стка ОВиДР. Работа! нашего 
участка неоднократно под
вергалась критике как со 
стороны управления комби
ната, так и со стороны пред
ставителей цеха технологи
ческого транспорта!.

Чтобы не забирать внима
ние читателей перечисле
нием каждого пункта обяза
тельств-81, остановлюсь 
лишь на т$*, что отражают 
производственные показа
тели нашего коллектива.

«Выполнить план , по ма
шино-часам к 25 Декабря 
1981 года».

На первый вэгля.д пункт 
обязательств кажеч(ся лег
ко выполнимым. 'Однако, 
это совсем не так., Доста
точно вспомнить начало 
1981 года. Участок ОВиДР 
был вынужден переезжать 
на новую базу, которая мяг
ко говоря, кроме стен и 
окон, ничего не имела. 
Станки не установлены, ша
ром покати в аккумулятор
ной и в сварочном отделе
нии, не было технологиче
ской воды и т.д. А  ведь с 
участка ыикто не снимал 
освоение еще более важно
го, трудного и совершенно 
нового дл-я коллектива обв
ейте — дробильно-сорти
ровочной установки.

Не удивительно, что в пе
риод с января по июхнь о 
серьезных ремонтах дорож
ной техники думать не при
ходилось. Лучшие силы уча
стка были брошены на 
устранение строительных 
недоделок и замечаний го
сударственных комиссий на 
этих объектах.

Лишь к середине сентяб
ря участок своими силами 
смонтировал систему по эа- 
правке дорожной техники 
горячей водой, практически 
полностью устранил все не
доделки не Д СУ. А кроме 
того уложил бетон на от
крытой стоянке и перед 
главными воротами, капи
тально отремонтировал два 
бульдозера ДБ-250. Это да
леко не полный перечень 
того, что пришлось сделать 
коллективу за этот год.

Однако, коллектив ОВиДР 
не ссылается на эти объек
тивные причины, не снима
ет с себя ответственность 
за выполнение первого 
пункта социалистических 
обязательств и к 25 декабря 
отчитается за выполнение 
годового плана по машино- 
часам.

Далее: «Сэкономить на 5 
тысяч рублей ГСМ — за 
счет организационно-техни
ческих мероприятий». Радо
стно писать, что экономия 
ГСМ за 9 месяцев 1981 года 
по участку ОВиДР состави
ла около 20 тысяч рублей 
Думаю, что эта цифра я 
комментариях не нуждает
ся.

Теперь я остановлюсь на 
самом главном вопросе — 
анализе состояния карьео- 
ных автодорог, который 
сформулирован в социали
стических обязательствах 
участка так: «За счет улуч
шения качества строитель
ства и содержания карьер
ных автодорог повысить 
производительность авто

транспорта на 0,1 тонны на 
ай.тотонну».

Перед тем, как привести 
цифровые данные выполне- 
ния этого пункта социали
стических обязательств, я 
попытаюсь вкратце охарак
теризовать состояние авто
дорог поквартально. Слова
ми заинтересованных в 
этом вопросе людей.

I квартал. Начальник уча
стка эксплуатации ЦТТ В. П. 
Белов: «Претензий к со
стоянию дорожного покры
тия нет, но нас не устраи
вает отсутствие посыпного 
материала для борьбы с 
гололедом».

Действительно, основная 
В|ина тут лежит на руково
дителях участков ОВиДР. 
Слишком долго перегоняли 
экскаватор ЭКГ-4,6 N° 4а 
для работы на погрузке су
хих хвостов.

II квартал. Бригадир во
дителей ЦТТ Р. А. Кашаев: 
«Таких тяжелых дорог я не 
припомню за всю историю 
своей работы в цехе».

Я могу сказать только од
но: особо трудные условия 
для работы автотранспорта 
возникли лишь в период со 
2 по 10 мая, когда при
шлось ликвидировать по
следствия обильного снего
пада и... необдуманных мер, 
предпринятых начальника
ми смен рудника «Желез
ный». Они, для предотвра
щения остановки транспор
та, завозили по 70—90 рей
сов сухих хвостов на посып
ку дорог. Результат — до
роги превратились в боло
то. Масса времени и сил 
ушла на уборку этой 
прязи с проезжей части, а 
впоследствии пришлось 
еще месяца полтора дер
жать 4-кубовый экскаватор 
на очистке кюветов.

III квартал. В цехах ком
бината работала бригада 
Мурманской РГТИ. Проверя
ла состояние ТБ в ЦТТ, а, 
следовательно, и на доро
гах рудника «Железный». 
Инспектор РГТИ В. М. Ко
нонов: «Состояние дорог по 
сравнению с прошлым го
дом резко улучшилось. 
Участок проделал огром
ную работу по расширению 
дорог для эксплуатации 
БелАЗов-549. Практически 
везде сделан необходимый 
профиль и защитные ог
раждения. На мой взгляд, 
дороги в карьере рудника 
«Железный» не хуже, чем 
в карьерах остальных ГОКов 
области. Даже лучше».

IV квартал. Ноябрь. Тех
нический инспектор труда 
ЦК профсоюза В. А. Шир
шов: «На сегодняшний день 
состояние автодорог на 
руднике «Железный» тако
во, что по ним можно во
зить два плана».

А теперь приведу и циф« 
ровые показатели работы  
участка ОВиДР на строи
тельстве и содерж ании д о 
рог в 1981 году. В году, 
что не баловал дорож ни
ков погодными условиями.

Средняя расчетная про. 
иэводительность автотран
спорта за 11 месяцев 1981 
года составляет 17,2 тонны 
на автотонну. Фактически 
транспортники достигли 
производительности за эти 
же одиннадцать месяцев 
17,4 тонны на автотонну И 
я думаю, что она была бы 
гораздо выше, если каждый 
рабочий, а уж тем более 
водитель технологического 
транспорта, от которого за
висит данный показатель, 
приходил на смену рабо
тать. Не искать причины для 
объяснения невыполнения 
сменного задания, а выпол
нять его,

Н. Ф РО Л О В .
маш инист бульдозера 
участка О В и Д Р  рудни
ка «Ж елезный».



ф  Сигнал дан —  сигнал услышан

Больше, лучше, с меньшими затратами!
(Окончание. Начало см. на 1-й стр.)

расходования металла, топливно-энергетических, тру* 
довых, финансовых и материальных ресурсов.

Особое внимание должно быть обращено на значи
тельное улучшение использования капитальных вложе
ний, досрочный ввод и освоение мощностей, широкое 
внедрение бригадной формы организации и стимулиро
вания труда, передового производственного опыта, раз
вития ремонтной базы, повышение качества и надежно
сти ремонтов горной техники и оборудования — как 
основного условия обеспечения их высокопроизводи
тельной работы.

Делом чести и долга каждого горного мастера, на
чальника смены, участка, карьера, шахты, цеха, каждо
го руководителя предприятия должно быть создание 
условий для вэффективной работы трудовых коллекти
вов; повышение квалификации кадров, проявление за
боты об оздоровлении условий труда, совершенствова
нии структуры управления.

В борьбе за успешное выполнение и перевыполне
ние заданий одиннадцатой пятилетки перед трудовыми 
коллективами, перед каждым работником стоят кон
кретные задачи. И очень важно, чтобь! они решались 
добросовестно, со знанием дела. Надо стремиться к 
тому, чтобы каждый трудился старательно, творчески, 
соблюдая трудовую и технологическую дисциплину, 
проявлял высокую требовательность к себе и своим 
товарищам по работе, прилагал максимум энергии и 
настойчивости в выполнении и перевыполнении установ
ленных заданий и социалистических обязательств. В 
атом, и только в этом, непременное условие успеха всей 
нашей работы.

Самого широкого распространения заслуживает ини* 
циатива коллектива экскаваторной бригады Героя Со
циалистического Труда П. Е. Гиля по развертыванию со
циалистического соревнования под девизом «Месячный 
план — за 26 календарных дней, выполнение заданий 
пятилетки — к 115-й годовщине со дня рождения В. И. 
Ленина».

Необходимо постоянно совершенствовать формы м 
методы социалистического соревнования коллективов 
смежных участков и переделов по технологической це
почке от забоя и карьера до фабрик обогащения, 
агломерации и окомкования — за высокие конечные 
результаты.

Повышению действенности социалистического сорев
нования должно способствовать дальнейшее развитие 
соревнования горнотранспортных бригад за достиже
ние наивысшей производительности горной техники на 
основе расчетных рубежей, обеспечивающих высокую 
годовую производительность горного и транспортного 
о б о р у д о в  гн ия .

Товарищи проектанты и конструкторы!

Мы призываем вас принять неотложные меры к со

вершенствованию проектирования горнорудные преуд- 
приятий, своевременному обеспечению строительных 
организаций проектами, соответствующими с<»времен 
ному уровню достижений науки и техники и обеспечи
вающими значительное повышение производительности 
труде, добиваться снижения удельных капитальных 
вложений; активно бороться за ускорение вфедрмзния 
научных разработок в практику горнорудного, | обогати
тельного и агломерационного производства.^

Товарищи строители и монтажники! i

-•частники совещания призывают вас обеспечить кон
центрацию трудовых, материальных и финансовых ре
сурсов на пусковых стройках горнорудной промышлен
ности, широко развернуть социалистическое соревно
вание за досрочный и комплексный ввод объектов, сни
жение стоимости и улучшения качества строительства.

Товарищи машиностроители!

Мы обращаемся к вам с призывом ускорить разра
ботку и освоение высокопроизводительного, технически 
совершенного и надежного в эксплуатации технолюги- 
ческого оборудования и горно-транспортной техники; 
обеспечить своевременное изготовление и поставку обо
рудования, машин, механизмов и запасных частей к ним, 
выдачу исходных данных для проектных организаций; 
увеличить производство мешин и механизмов для ме
ханизации и автоматизации производственных процес
сов. ,

Работники железнодорожного ,  
н «одного транспорта!

Мы ждам от вас организации своевременной и бес
перебойной перевозки железной, марганцевой и хромо
вой руды, концентрата, агломерата и окатышей — все
го железорудного сырья предприятиям черной метал
лургии в количествах, необходимых для .выполнения 
установленных заданий и поддержания необходимых 
технологических запасов на металлургических заводах.

Участники совещания ааверяют Центральный Коми
тет КПСС и Советское правительство, лично Генерально
го секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товарища Л. И, Брежнева, что 
работники горнорудных предприятий черной металлур
гии еще шире развернут социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение заданий 1982 года и 
одиннадцатой пятилетки, приложат все силы, опыт и 
знания для обеспечения высоких темпов развития сырь
евой базы черной металлургии в соответствии с реше
ниями XXVI съезда КПСС.

Обращ ение принято я* совещании 4  декабря 
1981 года, в городе Москве.

Длинная 
цепочка

Авторы критической кор
респонденции «Залежи на 
борту карьера», опублико
ванной 27 ноября (в под
борке «Строжайшая эконо
мия, борьба с потерями — 
резерв пятилетки. Областной 
рейд прессы и органов на
родного контроля»), рас
сказали о безобразном от
ношении к оборудованию, в 
результате чего новый 
сепаратор превратился в 
металлолом. В таком же 
беспорядке на борту карье
ра свалены чугунное и ка
менное литье, другие ма
териалы. Редакция послала 
запрос начальнику базы ма
териально - технического 
снабжения А. П. Воронину, 

В своем ответе начальник 
БМТС обошел молчанием 
каменное и чугунное литье, 
но высказал утверждение, 
что металлолом на борту 
карьера принадлежит толь
ко руднику «Железный». В ' 
отношении же cenapafopoe 
он сообщил следующее:

— На старых открытых 
складах (по 22-му железно
дорожному тупику) обору
дование, выгружали с по
мощью железнодорожного 
крана ЕДК-300 и хранили 
его тут же, у насыпи. При 
прокладке линии электропе
редач напряжением 6 кВт, 
часть хранящегося под от
крытым небом оборудова
ния, я том числе и сепара
тор, о котором игла речь в 
корреспонденции, оказалась 
под ЛЭП. Из-за этого 
осенью, когда вывозили 
оборудование на новую ба
зу, забрать сепаратор не 
смогли. Администрация 
БМТС обращалась к адми
нистрации рудника с прось
бой отключить ЛЭП на вре
мя погрузки или дать «до
бро» работать под нею во 
время отключения. Такого

разрешения получено н* 
было.

Кроме того, считаю необ- 
ходимым повторить, что за
явки БМТС на транспорт и 
автокраны цех подготовки 
производства хронически 
не выполняет. Поэтому и 
БМТС не имела возможно
сти полностью удовлетво
рить заявки цехов на завоз
ку оборудования, запасных 
частей и материале!. Вот 
эти две причины и привели 
к тому, что сепаратор ока
зался, как пишут авторы 
корреспонденции, бесхоз
ным.

И в среднем, 
и в частностях
Критическую корреспон

денцию «Плюс-минус при
близительно» («Р. К.» от 27 
ноября 1981 года), в которой 
шла речь о недостатках в 
хранении и учете горюче
смазочных материалов, ре
дакция попросила проком
ментировать руководителей 
большинства цехов и под
разделений комбината. Пер
вым откликнулся на прось
бу редакции начальник 
энергоцеха В. И. Кириллов:

-ч В настоящее время 
мы в цехе завели специаль
ный журнал, в котором фик
сируем расход каждого ки
лограмма ГСМ. В план на 
январь включили изготовле
ние стационарных емкостей 
для хранения дизельного 
топлива и смазочных масел, 
на них будут установлены 
расходометры.
. С целью экономии жидко

го топлива на кислородно
компрессорном участке для 
резки металлов теперь при
меняется пропан-бутан. От
ныне во время каждого те
кущего ремонта пере
движных механизмов будем 
обязательно производить, 
регулировку топливной ап- 
паратуры двигателей внут
р е н н е ^  сгорания.

Ф  Ф у т б о л .........

На м орозе
' Д ва годя минуло с тех 
Вор, как  был в последний 
раз  разы гран приз газеты 
«Рудны й Ковдор» по мини- 
ф утбол у Л ю бителям этой 
увлекательной игры, а ведь 
В розыгрыше участвовало до 
8<) команд со всего района, 
около 300 футболистов, сно
ва, наверное, придется кон
статировать, что обещания 
возобновить турнир, пусть 
под другой эгидой, остались 
на бумаге. А ж аль. З р ел и 
щ е было захваты ваю щ ее. К 
тому ж е заполняло самое 
глухое темное время года. 
Я  имею ввиду и досуг бо
лельщ иков. Нынче опять во
прос уперся в отсутствие 
организаторов. Ну и как 
следствие безынициативно
сти — в отсутствие помеще
ний для проведения матчей.

А эаряд-то  дан. П ять зим 
играли, запал  у игроков не 
иссякает. Вот почему зим 
н ее  первенство комбината 
|по ф утболу решили начать 
^раньше обычного. Трудно 
рке полярной зимой без при
зы вны х физических нагру- 
рок. g  первом туре, который 
Состоялся в минувшие вы

г о д н ы е  дни, «Горняк» про
играл  «Ремонтнику» со сче
том  7 :1 0 , а «Автомобилист» 
ры играл у «Ю ности» 1 2 :7 . 

'  Пусть астрономические для 
ф утбола  цифры никого не сму
щ аю т. Игры проходили при 
Сильном морозе, поэтому при
ш лось упростить правила игры. 
У  неудачников старта есть еще. 
все. возможности понряойгь по
лож ен и е. Первенство продлится 
дао апрели. А вот выходил» на 
поле н неполном составе, как 
•т о  сделала команда руУника 
«Ж елезны й», наверное. *геии»зя.

В следующем туфе встре
чаю тся «Автом-обидист» —  
«Горняк» субботу 39 д е 
каб р я) и «Обогатитель» — 
«Ю ность» .(в в о с к р т ш ь е  
26 декабря). Начато м тч о й  
В 11.00.

В. ь л х т г и
член с о в е т а  ДСО
«Тру*» комбината.

ф, Размышления С комментариями

Дорогие
мои

библиофилы
Библиотека откры та с 

14-ти часов. Но библиоте
карь приходит на час рань
ше. Н адо расставить воз
вращ енные вчера книги, на
вести порядок на полках 
после того, как там  похо
зяйничали дотошные книго
любы.

Особенно много дел в дет
ском зале. М ож но с уве
ренностью сказать, что весь 
его фонд (а  это больше 
тысячи книг) аа один день 
побывал в руках у ребят. 
Все понятно, искали самое- 
самое интересное.

А‘ библиотекарю  еще на
до  разобрать свеж ие газе
ты, подумать о Том, что 
сегодня предлож ить посети
телям. j

В 14 часов, едва распах
нутся двери, библиотека н а
полнится гомоном И хихи
каньем ребят, которые уж е 
несколько минут нетерпе
ливо топтались у  входа и, 
-оживленно разм ахивая ру
ками, делились впечатлени
ями о прочитанном.

— Яна, ты разве прочла 
кипХСк'и? Б рала ж е толь
ко вчера? — с напускной 
строгостью спрашиваю я у 
Яны ’ СйаЛьпер, четверо
классницы , •выкладываю
щ ей на стол зачнгагтпыета- 
дания.

— ВСс, бойко 'отпела- 
ст  чо'гвг'рокласстЩ а.

— Сейчас проверим. Кто 
ив писал «&слий клык?

Яна, не ож идавш ая так о 
го каверзного вопроса, ро
зовеет. Ей трудно предста
вить спраш иваю щего дядю  
маленьким мальчиком, всег
д а  вабывавш им прочесть 
фамилию автора,

— Кто еще принес кни
ги?

К стоя у спеш ит Жор* 
М ельничук, ученик 5-го 
класа.

— Так. А ртура Конан- 
Д ойля ты принес. А где 
«Все о спорте?»

— Не нашел...
—  Вот с Ш ерлоком Холм

сом такого не случилось 
бы. Уж он бы обязательно 
нашел.

— Т ак точно! —  подхва
тываю т семиклассники Се
реж а М аксимов и М арат 
Хусаинов, риколатвинские 
детективы. Они уж е прочли 
все книжки про шпионов, 
какие есть в  библиотеке, и 
взялись за приключения и 
ф антастику,

— Здравствуйте!
По голосу узнаю В ален

тину П авловну М акаренко.
—  Что мне предлож ат в 

библиотеке сегодня?
— О, это будет зависеть 

от того, какой фильм вы 
покаж ете в клубе.

Валентина П авловна по 
вечерам спешит в клуб 
«Горняк». Она следит за  
новинками советского и з а 
рубеж ного экрана и я в л я 
ется самым г.ведугощим че
ловеком в Рнколатве в воп
росах кинематографа. Хоро
шо разбирается В. И. М ака
ренко и в литературе. О на— 
общественный лектор, член 
родительского комитете. 
Семья М акаренко—одна из 
самых читающих в поселке.

— Обратите внимание, па 
выставке «Новые книги» на
ходится монография « З а 
падный кинематограф».

П родолж ая начатый в  пу
ти разговор, в библиотеку 
входят Таня и П ад я .. Улы
баясь и переглядываясь, 

•они нерешительно направ

ляю тся к столу. Все понят
но; сейчас попросят что- 
нибудь про любовь.

—- О какой любви вам 
выдать книги сегодня; о сча
стливой или несчастной?

Но если оставить шутки, 
то подобрать на интересую
щую читателя тему именно 
те книги, которые наиболее 
полно соответствуют его 
характеру и внутреннему 
миру, — не так  просто. З а 
то интересно.

— Добрый день, Володя, 
— отвечаю  я В олоде Кура- 
ке. — А где «Уголовного 
розыска воин»?

— Я его дал  почитать 
Валере Днтянцеву.

К ак  объяснить взрослому 
человеку, что библиотечны
ми книгами нельзя распоря
ж аться по своему усмотре
нию? С укоризной качаю 
головой, потому что знаю: 
этого издания теперь в биб
лиотеке не будет месяца 
гри.

По-разному проявляется у 
нашего сельского читателя 
любовь к книге, У одних, 
как у Володи Кураки, — в 
стремлении организовать пе
редвиж ку на дому; у д р у 
гих, как у В алеры Д итян- 
цева, — в желании неогра
ниченно пользоваться фон
дом библиотеки и пренебре
гать при этом всеми ее пра
вилами.

—- У тебя есть еще что- 
нибудь интересное? — спра
ш ивает Володя. .

Наивный человек! Он еще 
надеется, что’ я предложу 
ему другой детектив.

— II и н а Дмитриевна, 
здравствуйте! Вашему при
ходу мы всегда рады.

Когда подбирали общ ест
венного библиотекаря в дет
ском саду «Гнездышко», — 
обратились к Н. Д. С ам ой
ловой. Принципиальная, у в 
леченная и энергичная, она 
словно создана для общ ест
венной работы.

К аж дый день в 'библиоте
ке бывают десятки читате

лей. Приведенные отрывки 
из некоторых диалогов д а 
ют какие-то представления 
о работе в библиотеке, од
нако оценить ее эмоцио
нальную глубину можно 
лишь услыш ав от читателя, 
положившего на стол изда
ние:

— К акая хорош ая книга...
Постоянный контакт с 

людьми обогащ ает. Общ еиз
вестную мораль библиоте
кари трактую т по-своему: 
скаж и мне, что ты любишь 
читать, и я скаж у тебе, кто 
ты.

Ж ивет по-соседству со 
мной П. К. Саютинский. Я 
его давно, каж ется, знаю, а 
узнал по-настоящ ему лишь 
в библиотеке. Сдав томик 
Пуш кина и том Чехова, он 
берет следующий том сочи
нений Чехова й роман Ма- 
мина-Сибнряка.

А вы говорите; принял- 
выдал книги.

Вл. ТКАЧУК, 
библиотекарь.

Тихое
хулиганство

Как вы уж е догадались 
рассказ своего постоянного 
автора, Владимира Ткачука, 
ныне работаю щ его библио
текарем в Риколатве, мы 
поместили ие без тайного 
умысла. И чтоб легче было 
читать между строк, приве
дем небольшую справку, 
полученную в библиотеке 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
I ОКа. Там тож е встреча
ются читатели, для кото
рых пренебрегать библио
течными правилами стало 
чуть ли не правилом. И то 
п о н я т о . Если человек на
руш ает ир-авил-а дорож ною  
движения, правила поведе
ний В 'общественных местах 
— с Ним известно как по 
ступают, й  по заслугам . А 
тут с во ..образное тихбе 
Х ултиТиЛ ть Е щ  под адми

нистративные меры подвести 
сложно.

Ну вот, пож алуйста. Кон
стантин Иванович Крупко 
считает, нто «Приключе
ния-7!» не обязательно чи
тать еще кому-то. И не воз
вращ ает книгу два года. 
Любители фантастики и 
приключений лишены воз
можности приобщиться к 
любимому источнику по ви
не Виктора Николаевича 
Намедникова (не возвращ а
ет «Избранное» С. Л ем а), 
Татьяны Васильевны Свири
довой («Гость из бездны» 
Г. М артынова), Анатолия 
Петровича Самсонова («Мы 
— разведчики» С. Барузди
на), Валерия Дж оновича 
Королева («Чекисты») и 
т. д. Например, более полу- 
года не расстается с «Вен
герским детективом» М иха
ил Николаевич Петров.

Пользующимися большим 
читательским спросом п рои з
ведениями Н., Проскурина, 
В. Пикуля, Н. Задорнова и 
других писателей уж е ко
торый месяц распоряж аю т
ся по своему усмотрению 
Михаил Владимирович Мон- 
тик, Альберт М ихайлович 
М аркелов, Альберт Нико
лаевич Кузнецов и, опять 
же, многие другие.

Если вы думаете, чти  
иная судьба у  технически* 
и специальных изданий 
то глубоко заблуж даетесь. 
Галина Ивановна Власенко 
твердо убеж дена, что о тл  
единственный Экономист Ъ 
городе, кто пользуется спе
циальной литературой. Алек
сандр Владимирович Бег- 
рышкин такого Же пеьВ'Ж- 
ного мнения о фреГерШ щ#. 
как. То есть, книги йуж пы  
ему, а они — обойДуТСЯ.

Что говорить, Только 
два последних гоДа у более 
чем 600 читателей прйшЛоСь 
чуть ли не силой востребо
вать книги. А в этом ТоДУ 

'пятикратная сумма штрафов 
с задолж ников рыднда'с* 
у ж е  а 1,200 р ублей ,,



ф  Память *» •—

Начальник 
штаба 

артиллерии 
104-й 

стрелковой 
дивизии 

майор 
К. М . Ношиц

Мурманское книжное из
дательство недавно выпус
тило книгу воспоминаний 
А . А . Синклинера «На Вер- 
мане «бои местного значе
ния». Подзаголовок книги 
— «Записки военного пере
водчика». Автор, мурман
чанин, воевал с захватчика
м и в рядах 104-й стрелко
вой дивизии на Кандалакш
ском направлении. Совет
ские части в начале 1941 
года задержали гитлеров
цев в районе Вермана и 
дальше не пропустили их. 
По карте от нынешнего 
Ковдора всего ничего — 
ближе, чем до Кандалак
ши,

Постоянные ч и т а т е л и  
«Рудного Ковдора» знают, 
что первооткрыватель Ков- 
дорского месторождения 
Константин Михайлович Ко- 
шиц воевал с захватчиками 
на Карельском фронте в со
ставе 19 армии, оборонял 
рубежи Советского Запо
лярья. Об этом и Ольга 
Михайловна Римская-Корса
кова писала ■ очерке «Пер
вооткрыватель» («Р. К.» от 
30 марта 1979 года), и сле
допыты из подшефной шко-

лы комбината, ведомые 
своей учительницей Альби
ной Николаевной Кавериной 
(«Р. К.» от 31 марта 1978 
года). Но Карельский фронт' 
оборонял большую терри
торию, протяженностью в 
сотни километров. На ка
ком участке фронта воевал 
Кошиц! Оказывается, три 
года войны К. М. Кошиц 
провел*на передовой, непо
далеку от тех мест, где ему 
довелось за несколько пет 
до этого сделать главное в 
жизни открытие.

Приводим отрывок из 
книги А. А . Синклинера. В 
главе «На новом рубеже» 
автор рассказывает, как я 
конце марта 1944 года пе
ред частями 104-й дивизии 
командование поставило за
дачу выйти на новые рубе
жи я районе высот Липо- 
сюнтюмя и Якялятунтури. 
Однако захватчики пере
группировали силы и пере
бросили на северный фланг 
свежие дивизии. Они пыта
лись любой ценой поме
шать нашим войскам стро
ить дорогу и готовить на
ступление. Далее автор пи
шет:

«Получив отпор на горе 
Пипосюнтюмя, немецкий 
батальон не отказался от 
попыток сбить наши под
разделения с занимаемых 
позиций. Сплошной линии 
обороны в этом районе на 
было, и, используя проме
жутки между высотами, за
нятыми нашими подразде
лениями, этот батальон 28 
марта выщал на огневую 
позицию 8-й батареи 290-го 
артиллерийского полка се
вернее урочища Коркиава- 
ра. Командовал батареей 
капитан В. С. Панферов.

Находившийся на батарее 
с проверкой начальник шта
ба артиллерии дивизии 
майор К. М. Кошиц органи
зовал оборону и умело ру
ководил подразделениями. 
Артиллеристы в течение 
двух часов вели тяжелый 
неравный бой и устояли под 
ударами врага.

Солдаты батареи капитана 
Панферова прямой навод
кой расстреливали атако
вавших немцев. Потом пе
ред огневой позицией ба
тареи насчитали сорок тру
пов. Очень трудно приш
лось бойцам тыловых под
разделений. Командир взво
да боепитания лейтенант 
Ф . П. Федоров поставил в 
оборону ездовых, поваров, 
бойцов хозяйственного от
деления. Бывали моменты, 
когда немцы приближа
лись буквально на дальность 
броска гранаты, но каждый 
раз получали сильный от
пор.

О майоре Кошице надо 
рассказать особо. В сорок 
первом году он поишел из 
\ianaca младшим лейтенан
том, начинал в должности 
командира взвода. Через 
две года он уже был на

чальником штаба артилле- 
’ рии дивизии. Со штабиста- 
мц-разведчиками Кошиц 
поддерживал постоянную 
связь. Вместе согласовыва
ли нумерацию целей, кото
рые засекали артиллеристы. 
А  когда в нашей землянке 
появлялись пленные из ар
тиллерийских частей, Кошиц 
неизменно присутствовал на 
допросах, интересуясь све

дениями о калибре немец
ких орудий, о районах рас
положения огневых пози
ций, сигналах открытия огня 
и многом другом. Констан
тин Михайлович был чело
веком рассудительным, спо
койным, очень скромным, о 
своей довоенной Жизни 
рассказывал скупо. Знали 
мы, что он геолог, ходил с 
поисковыми партиями по 
Кольскому полуострову. 
Осенью 1944 года он стал 
начальником штаба артил
лерии корпуса, и наши пути 
разошлись.

Только спустя много лет 
после войны ко мне попал 
очень интересный офици
альный документ, из кото
рого я узнал, что мой быв
ший однополчанин, оказы
вается, является первоот
крывателем Ковдорского 
месторождения железных 
руд, и что открытие свое он 
сделал еще в 1933 году, что 
двадцать лет он преподавал 
в Ленинградском универси
тете и что впоследствии 
стал лауреатом Государст
венной премии. Смотрю на 
обратный адрес '  учрежде
ния, приславшего этот доку
мент: Мурманская область, 
город Ковдор, улица Коши- 
ца, 20.

Вот какой человек столь
ко времени жил рядом, а 
никто из нас ничего о нем 
не знал.

Но вернемся к этому 
эпизоду. Когда силы окру
женных артиллеристов были 
на исходе, майор Кошиц 
связался со штабом диви
зии, доложил обстановку. 
Генерал Жуков немедленно 
выслал иМ на помощь лыж
ный батальон под командо
ванием майора Н. А. Коря- 
кова, известного мастера 
дерзких рейдов по тылам 
врага.

Как снег на голову, обру
шились лыжники не гитле
ровцев, и те дрогнули. 
Стремительно и уверенно 
действовали бойцы взво
да, которым командовал 
лейтенант М. А. Горохов. 
Они гнали немцев неот
ступно, не давая им пере
дышки, уничтожая с ходу.

ф  Вокруг факта — —

Сердце
читателя
Если кому-то заголовок 

напомнит первую строку 
оперной песенки I ерцога, то 
это совпадение чисто слу
чайное и никакого отноше
ния к теме нашего сегод
няшнего разговора не име
ет. Действительно, причем 
здесь сердце читателя и 
итоги подписки на газету 
«Рудный Ковдор»? Ну, бы
ло в прошлом году 5000 по
стоянных читателей, а в этом 
— только 3600 с небольшим 
Привыкли, что ежегодно до
бавляется двести-триста 
подписчиков. Пора отвы 
кать. Поскольку районная 
газета появилась.

Все правильно, все зако
номерно. И если читатель 
не связан производствен
ными узами с Ковдорским 
ГОКом, то зачем ему раз з 
неделю читать все о комби
нате, когда он может три 
раза в неделю быть в кур
се жизни целого района.

Тем не менее все не тэ< 
просто. Казалось бы, зачем 
жителям поселков Енский, 
Риколатва, Куропта, Слюда 
продолжать выписывать на
шу газету? А  ведь продол, 
жают. Меньше, чем в прош
лом году, но все-таки. В той 
же Слюде вообще 42 под
писчика. И новую точку на 
карте района освоил «Руд
ный Ковдор». Его выписал 
житель поселка Калюжный 
Не знаем, кто он, но дога
дываемся, что хороший че
ловек.

А  вот в Ковдоре, где жи
вет основная масса работ
ников комбината (и ОРСа 
комбината) тираж по под
писке упал почти на 1100 
экземпляров. И хотя в Ков
доре «Рудный Ковдор» об
гоняет районную газету на 
двести-триста подписчи
ков, все равно их чис
ло резко сократилось. Что 
и странно, поскольку в го
роде трудно найти семью, 
которая так или иначе не 
была бы связана с комби
натом.

Но факт остается фактом. 
С  эмоциями можно спорить, 
а когда цифры — надо из
влекать уроки и делать вы
воды.

Сделаем. Обязательно. Но 
считаем нужным сообщит», 
что позиция редакции в от
ношении географии публи
куемых материалов оста
нется прежней. Нам почему- 
то кажется, что читатель 
ищет а нашей газете имен
но ту информацию, кото 
рую он в таком объеме не 
может почерпнуть в других 
изданиях. Как ту же про 
грамму телевидения. Или 
еще что. Нет, мы не против 
перепечаток. Но только тех, 
которые ложатся в строку 
линии газеты и не дают 
повода обвинить нас в раз 
базаривании газетной пло
щади.

А вот на всякого рода 
справочный материал типа 
«куда пойти, как проехать 
или как дозвониться» редак 
ция и впредь не будет жа
леть ни места, ни сил. Хотя 
можете поверить, что на до
бывание и обработку этих 
сведений порой тратив 
больше времени, чем на 
основную деятельность.

На последнем оператив
ном совещании директор 
комбината обязал руково
дителей цеха сетей и под
станций сообщать через 
газету жителям города о 
плановых отключениях 
электроэнергии. Сами ру
ководители это делать по
ка не догадывались. Так 
сказать, увлеклись произ
водством и забыли об эти
ке. Теперь больше не будут. 
Ну, а редакция со своей 
стороны не отступится.

Словом, постараемся не 
разочаровать читателей, 
оставшихся верными «Руд
ному Ковдору». И сделаем 
все от нас зависящее, что
бы отплатить за эту вер
ность добротными четырь
мя полосами.

Приглашаю

— ф  В конце номера

«Марашка» 
на полосе

В небольшую часть тира
ж а  (примерно номеров две
сти) прошлого выпуска 
«Рудного К овдора» вкра
лись помарки. А могли бы 
—  и в  половину тираж а. 
Если бы не бдительность 
стереотипера типографии 
Владимира Викторовича 
Зяблова.

Его фамилия часто появ
ляется в «титрах» в конце 
полосы, где всегда пере
числяем работников типо
графии, участвующих в вы
пуске газеты.

Н е будем вдаваться в тон
кости технологического про
цесса, скаж ем  только, что 
для ротационной машины 
отпечатать весь тираж  «Руд
ного К овдора» — дело по
лучаса. О тстрелялся — и до
мой. Тем более, что подгото
вительные операции по об
работке стереотипов заняли 
часов пять.

'В друг Зяблов заметил, 
что одна из полусфер (а их 
он отливает две для  каж дой 
полосы) дает «марашки». 
Зяблов остановил машину, 
покопался в металле. Убе
дился, что вручную испра
вить невозможно. И отпра
вился на второй этаж  пере
ливать полосу по матрице. 
Пока разогрел машину, по
ка отлил, пока убрал огре
хи и опять приправил — 
ушло часа полтора. Зато  га 
зета пришла к читателям 
без помарок.

Согласны, что это закон 
для рабочего, дорож ащ его 
делом рук своих. Согласны, 
что именно так  долж ен по
ступить на своем месте 
каж ды й. Но ведь согласи
тесь, что о таких случаях 
всегда приятно рассказы 
вать.

Д а ет

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

Пальчики 
оближешь

Многие из нас могут 
вспомнить, как  пекли наши 
матери или бабуш ки хлеб, 
как  вынимали его из печи, 
оглаж ивали руками пухлые 
румяные бока и укрывали 
чистым полотном. Запах  
хлеба! Один из самых зам е
чательных на свете. Мы, 
живущ ие в мирное время, 
привыкли видеть хлеб еж е
дневно на столе свежим, 
мягким, ароматным.

Великое благо —  каж ды й 
день иметь на столе хлеб. 
Н икогда не вы брасы вайте 
черствый хлеб, остающийся 
после еды.

В старину знали множ е
ство способов использова
ния черствогЬ хлеба. И  в 
наши дни во многих семьях, 
где умею т бережно отно
ситься к  хлебу, хозяйки 
готовят вкусные и п и т а 
тельные блюда, основу к о 
торых составляет черствый 
хлеб.

И з черствого хлеба м ож 
но приготовить около 400 
блюд: квас, гренки, ш арлот
ки, запеканки, пудинги, к а 
раваи , торты, пироги и т. д.

Вкусные блюда, приготов
ленные из черствого хлеба, 
вы смож ете продегустиро
вать в кулинарном м агази
не на площ ади Ленина, в 
субботу 19 декабря, в 12 
часов. Консультацию дадут 
повара и технолог столовой 
№ 2. Там ж е вы сможете 
взять рецепт понравивш его
ся блюда.

М. КОЧЕТКОВА.
инженер • технолог
О РС а.

+
ПОЖ АЛУЙСТА, 

К СТОЛУ

ды о любви» (24, 26 и 2"-. оз 
12, 14, 16, 18-15, 20 22а

f *  7ПГ "В9 Ж/* ТЕУ 9  25-го: 12, 16, 18-15, 20, 22).
Л  £ М * Я > М Л С у т  28—30 декабря — «Ж сн-

  щины ш утят всерьез» (12,
14, 16, 18-15, 20, 22).

31 декабря —  «Личной 
безопасности не гаранти
рую» (12, 14, 16, 1815 , 20), 

* * *
18 декабря Пленум Во время ш кольных ка< 

районного общ ества книго- НИКуЛ будут демонстриро» 
голюбов ( 1 7 ) .  Тематический ваться фильмы: 1 января — 
вечер, посвященный Дню  «Харо — сын дракона»} 
энергетика 0 9 ) .  2-го — «Повесть о настоя-

19 декабря Кинолекто- щ ем человеке»; 3-го —- 
рий «Д ля вас, родители», «Пограничный пес Алый»} 
кинофильмы «Мои отец», 4 ..г0 „  «Соловей»; 5-го — 
«Дети, отцы и здоровье» «Последние скачки»; 6-го—
(16). Кинолекторий «В по- «Ну, погоди!», 11-й выпуска 
мощь самообразованию  вое- 7.Гц — «К ак утенок-музы- 
питателей», кинофильм «Ии- Кант стал футболистом»} 
дийские йоги, кто они?» 8-го — «Тысяча неудач и
(17). Тематический вечер одна уднча»; 9-го — «Е ра- 
для работников электроре- Лаш»; 10-го — «Республика: 
монтного цеха и ТЭ Ц  (19). Ш КИ Д».
Танцевальный вечер (20). Н ачало сеансов в 9-00 и к

20 декабря — Клуб кол- ю .30. Ц ена абонемента 
лекционеров (10). Клуб j рубль. *
ш ахматистов (12). Танце- ’ ж
вальный вечер (20). п и л ш и к  n i u i n i / v

22 декабря — 9-я сессия ВИДИШЬ ШИШКУ —
районного Совета народных ПОДБЕРИ
депутатов (10). Убедительная просьба щ

23 декабря — Универси- членам общества охраны 
тет правовых знаний для природы, школьникам •—« 
профактива. Тема: «Ленин- собирайте шишки сосны к 
ские принципы народного сдавайте их в Ковдорском 
контроля и организация его лесничество (Озерная, 1а). 
на современном этапе» (17). ежедневно с 8 до 17 часов, 
Университет педагогических Это же семена, которые 
знаний «Роль родителей в пойдут на восстановление 
формировании профессио- лесов нашего района. За 
нальной направленности килограмм шишек лесниче» 
школьников», кинофильм етао платит 39 коп.
«Уроки доверия» (19). Ковдорское лесничем- ,

24 декабря —  Л екторий во.
общественно - политических 
знаний для  старш еклассни
ков, документальные кино
фильмы «Дым, уносящий 
здоровье», «Горькие уроки» С 20 декаб ря  в ресторане 
(14-30). «Север» с 12 до 15 часов

25 декабря —  Сессия го- домашние хозяйки могут» 
родского Совета народных получить консультацию как 
депутатов (10). Премьера лучше оформить и серей» 
спектакля народного театра ровать новогодний стол. 
Д К  по пьесе Ильфа и Пет- Консультацию проводят ад» 
рова «Сильные чувства» министратор и технолог ре» 
(20) .  сторана.

26 декабря — К луб по- Будут также проводиться 
эзии. «Творчество Апухтина, праздничные выставки-про» 
Мэя, Григорьева» (17 ). дажи полуфабрикатов, ку» 
Премьера* спектакля народ- линарных и кондитерски» 
ного театра по пьесе Ильфа изделий в расширенном ас» 
и Петрова «Сильные чувст- сортименте:
ва» (20). 30 декабря —- в зале ре-

27 декабря — Д л я  тех, сторана «Гирвасч (14). 
кому за  30 «Новогодний 30—31 декабря — в «Ку» 
серпантин» (20). линарии» на площади Лени»

29 декабря —  Новогод- на (11), в «Кулинарии» при 
ний праздник для детей столовой №  1 (11).
(10; 12). Новогодний бал 31 декабря — в «Кулина» 
для старшеклассников (18). рии» при столовой №  10

30 декабря — Новогодние (11)-
праздники для детей (10: 31 декаб ря  — к ресторе.
12; 14). Новогодний бал 'fce «Север» — новогодний 
для коллектива управления вечер.
Ковдорского ГОКа (19). -А.

31 декабря — Новогодний u f  л  с  п о
бал « З имняя фантазия» п с Д с Л Я
(22). НА ПОГАШЕНИЕ

1 января — Новогодний Д о  26 декабря 1981 года 
огонек для ветеранов Be- О РС производит отпуск то
ликой Отечественной войны варов повышенного спроса 
(17). Б ал для молодежи по справкам  за  сданные гри» 
«Н овогодняя мозаика» (20). бы и ягоды, за  переборку

овощей на базе ОРСа.
После 26 декабря 1981 го» 

д а  справки считаются не» 
действительными.

+
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обэга» 
гительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1981 года 
заявления и жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от» 
пусков на 1982 год.

Редактор Я. МАХЛИН.

19 декабря — «Я — сле
дователь» (18).

20 декабря — «Ш ла со
бака по роялю» (14). «Р ас
сказ неизвестного человека» 
(16, 18).

22 декабря — «Отец и 
сын», в двух сериях (19).

24 декабря — «Из жизни 
отдыхающих» (19. 21).

25 декабря — «Три вол
шебных пера» (10-40).

26 декабря — «У чертова 
логова» (14, 16, 18).

27 декабря — «Заколдо
ванный замок» (14). «С ва
дебная ночь» (16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

18—20 декабря —  «Белый 
ворон» (18-го: 16, 18-15, 20 
22; 1 9 -2 0 -го : 12, Г4, 16,
18-15, 20, 22).

21—23 декабря — «И де
альный муж» (12, 14, 16 
18-15, 20, 22).

24—27 декабря — «Триж-
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5 уровики
Среди лидеров рабочей 

недели на буровом участке 
— лица, можно сказать, все 
знакомые. Это экипажи бу
ровых станков СЫН-250, ко
торыми руководят А., И. 
Вертебный (138,4 процента), 
В С. Стефан (143,5) и Л. В. 
Чекалев (153,2 процента, или 
1190 погонных метров 
взрывных скважин).

Экскаваторщики
На участке экскавации от

личился экипаж восьмикубо- 
вика №  4, возглавляемый 
Старшим машинистом А. И. 
Савиных — погрузил за ра
бочую неделю 43015 кубо
метров гррной массы.

Водители
ВелАЗов

В цехе технологического 
транспорта бригада №  1
Н. А. Самодурова перевез
ла 242970 тонн, а бригада 
№  10 В. А. Абдулина, при 
плане 130162 тонны — 
141440 тонн.

Обогатители
Хорошо поработали тру

женики участка дробления. 
При плане 307 тысяч они 
продробили более 308 тысяч 
тонн руды, с высоким каче
ством.

Традиция
Свой профессиональный 

праздник, День энергетика; 
труженики эЛект|Ьоремонг- 
ного цеха из года в год 
встречают высокими произ
водственными показателя
ми. Вот и нынне о выпол
нении годового задания они 
рапортовали , 22 декабря, 
накануне праздника.

Это стало традицией в 
коллективе.

В субботу во Дворце 
культуры чествовали пере
довиков производства, ве
теранов труда. Среди на
гражденных ценными по
дарками электромонтео- 
обмотчик Галина Ивановна 
Мишина, работающая в це
хе с 1962 года, молодые ра
бочие электромонтер Вяче
слав Майоров, электромон- 
тер-релейщик Сергей Ива
нов, комсомолец Геннадий 
Патракеев и другие. А на
кануне школьники подшеф
ного шестого класса «А» и 
агитбригада Дворца куль
туры имени 50-летия Октяб
ря профкома Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината поздравили передо
вой коллектив с выполне
нием годового задания.

ЦЕДИ НАМЕЧЕНЫ

Александр Андреевич Калясев — электрогазосвар
щик пятого разряда Вот уже несколько лет он возглав
ляет в авторемонтных мастерских цеха технологическо
го транспорта бригаду сварщиков. Лучшей признавалась 
и бригада, и бригадир.

А. А. Калясев почти пятнадцать лет в мастерских. 
Дело свое знает отлично. Основное, конечно, сварка 
кузовов, рам, двигателей, кронштейнов и так далее.

Бригадир Калясев — активный общественник. Он и 
председатель месткома авторемонтных мастерских, и 
народный контролер. Портрет А. А. Калясева — на Га
лерее трудовой славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

15 и 17 декабря в 
профсоюзном комите
те Ковдорского ГОКа 
представители цехов 
защищали социалисти
ческие обязательства 
на новый, 1982 год. Пе
ред собственной защи 
той начальники цехов 
рассказали комиссии 
об ожидаемом выпол

нении обязательств, 

принятых на 1981 год.

Комиссия следующим об
разом оценила выполнение 
социалистических обяза
тельств коллективами цехов 
и подразделений комбина
та:

теплоэлектроцентраль — 
«хорошо», рудник «Желез
ный», цех технологического 
транспорта, подсобное хо
зяйство —  «неудовлетвори
тельно»;

остальные цехи — «удов
летворительно».

Защита обязательств на 
1982 год проходила в об
становке деловитости, прин
ципиальности. В поле вни
мания был буквально каж
дый пункт. Вносились опре
деленные поправки, коррек
тивы, с тем, чтобы придать 
планам работы на будущее

большую конкретность, на
пряженность, а, значит, эф
фективность.

Ясно, польза от таких 
планов должна сказаться 
незамедлительно. Тем бо
лее, что нынешнее положе
ние дел в ведущих цехах— 
руднике и ЦТТ — оставля
ет желать, лучшего.

Следует отметить, что це
хи, в основном, неплох• 
подготовились к защите 
Чувствовалось, что обяза
тельства на 1982 год были 
всесторонне проработаны в 
рабочих коллективах. Осо
бенно это относится к тру
женикам обогатительного 
комплекса, ТЭЦ, где почти 
все пункты были подкреп
лены организационно - тех
ническими мероприятиями.

Большие, сложные задачи 
предстоит решать тружени
кам нашего комбината во 
втором году одиннадцатой 
пятилетки. К этому нас при
зывает и Обращение участ
ников всесоюзного совеща
ния работников горноруд
ных предприятий отрасли. 
Справиться с намеченным 
— дело чести каждого кол
лектива, каждого тружени
ка.

Н. БОНДАРЬ,
старшин инженер по 
соревнованию ОНОТиЗ 
Ковдорского горно- 
обогатительного ком
бината.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРАя

Хорошо поработали на складе горюче-смазочных ма
териалов наладчики Л С П Н У  треста «Севэапмонтажавто- 
матика», которыми руководит прораб Юрий Константи
нович Никонов. Сделали они свое дело — и пошли на 
следующий объект. На го они и наладчики. Ну, а рабо; 
тагь со сложной аппаратурой придется, конечно, эксп
луатационникам — работникам цеха подготовки произ
водства. Поэтому, во время наладки аппаратуры бок о 
бок с работниками Ленинградского специализированного 
пусконаладочного управления работали специалисты 
Ц П II. В ходе совместной работы они более детально зна
комились и изучали начинку операторной, щитовой стан
ции управления.

На снимке: заместитель начальника цеха подготовки 
произволе! на по оборудованию Борис Павлович Крылов 
(слева) и электрослесарь бригады по ремонту оборудо
вания ЦПП Вячеслав Ульянович Галичнхнн.

Фото Л. Гсрбылева.

Все ближе
В конце прошлой недели 

на теплоэлектроцентрали и 
складе горюче - смазочных 
материалов собрались рабо
чие комиссии, которые опре
делили наиболее узкие ме
ста на пусковых объектах и 
потребовали от подрядных 
и субподрядных организа
ций безусловного заверше
ния работ.

На складе ГСМ  заседа
ние рабочей комиссии вел 
начальник цеха подготовки 
производства Г. Н. Трухнн. 
Нужно, сразу отметить, что 
но своему характеру данное 
заседание скорее походило 
на очередную оперативку. 
Снова были споры между 
заказчиком и строителями, 
снова неясности в отноше
нии того, кто должен сде
лать (или переделать) то-то 
или то-то.

То есть, поначалу не бы
ло должной концентрации 
внимания на главном, пер
востепенном, как того тре
бовала обстановка, сжатые 
сроки. Не случайно поэтому 
после часа работы встал за
меститель главного инжене
ра ОКСа комбината Б. К. 
Стручков 'и речь повел не о 
деталях и частностях, а о 
комплексном опробываиии 
оборудования. И его вы
ступление все собравшиеся 
не могли не поддержать.

На ТЭЦ  присутствовало 
много представителей суб
подрядчиков, не говоря уже 
об эксплуатационниках. В 
работе комиссии приняли 
участие директор комбината
А. И. Сухачев и управляю
щий трестом В. А. Вино
градов.

Шла ли речь о восьмом 
или десятом котлах, об ав

томатике или химводоочист
ке, в каждом случае встава
ли руководители служб и 
конкретно указывали, что 
необходимо сделать в ос
тавшиеся до начала рабо
ты государственной комис
сии дни.

1 декабря в кабинете ди
ректора комбината состоя
лось первое рабочее заседа
ние государственной комис
сии. Его вел председатель 
Вячеслав Васильевич Стаха
нов.

О состоянии дел на пуско
вых объектах доложил соб
равшимся заместитель ди
ректора комбината по капи
тальному строительству 
В. Ф. Михайлов. Выступили 
также председатели рабочих 
комиссий.

Очередное заседание го
сударственная комиссия про
ведет 28 декабря.

Огни 
общежития

Па пусковых объектах 
Ковдорского ГОКа — сда
точная пора, ответственное 
для строителей время. Сей
час мы как никогда это чув
ствуем. Мы, то есть работ
ники трестовского общежи
тия.
■ В общежитии почти 250 

постоянников и чуть меньше 
— командированных из Апа
тит, Кандалакши, Черепов
ца, Костомукши — и суб
подрядных организаций 
«Севзапстальконструкц и я», 

«Металлургмеханомонт а ж», 
«Севзапмонтажавтоматика», 
«Гпдроэлектромонтаж» и 
так далее. И наши, конечно, 
где бы они нн работали (в 
СМУ-1, 2, 3, СУ-5, КПП, 
АТК), — сутки напролет ча 
пусковых объектах.

Буфет в общежитии от

крыт ежедневно с 6.30 до 
20.30 часов. Позавтракать, 
вечером перекусить — да
леко ходить не нужно. 
Постоянно в буфете смета
на, выпечка, рыба, куры, ут
ки, чай.

Для удобства проживаю
щих мы закупаем в киосках 
и на почте бумагу, конвер
ты, открытки и продаем их 
на вахте. То есть, хоть не
много, но увеличивается 
время отдыха.

Вот с организацией вече
ров отдыха сейчас стало по
сложнее. Однако в прршлую 
субботу был музыкальный 
клуб «Время и мы». Из му
зыкальной школы к нам 
пришла преподаватель Че- 
пель Татьяна Игоревна, рас
сказала о творчестве заме
чательного русского компо
зитора Михаила Ивановича 
Глинки. Собралось человек 
пятьдесят. Слушали плас
тинки с записями оперы

«Иван Сусанин», романсы, 
отрывки из камерных про
изведений композитора.

Сейчас с работниками 
Дворца культуры договари
ваемся о том, чтобы про
вести у нас дискотеку. На
ши ребята очень хотели бы 
поЬлушать зонг-оперу А. 
Рыбникова «Орфея и Эври- 
дика».

Наверное, нужно сказать 
и о том, что много наших 
ребят находится в команди
ровке в Мончегорске. Там 
тоже дел у строителей пол
но. Заметно реже они стали 
приезжать в выходные дни. 
А раньше каждую неделю 
приезжали домой. Так и го
ворят’ про свое общежитие: 
«Дома все яте лучше». ,А 
сейчас что поделаешь — 
пусковой период.

г. гоцюк,
воспитатель общежития 
№ I треста «Ковдор- 
строй».

Перед
лекцией
Во вторник состоялось 

отчетно-выборное собра
ние первичной организа
ции общества «Знание» 
Ковдорского ГОКа. С от
четом выступил председа
тель первичной организа
ции В. А. Шапошников. 
В прениях приняли уча
стие девять человек. Они 
дополнили критические 
положения доклада, вы
сказали пожелания об 
улучшении работы.

Сокращение за послед
ние два года количества 
членов организации, ко
нечно, говорит об ослаб
лении внимания к этому 
важному звену идеологи
ческой работы. Нельзя 
отнести в актив и то, что 
подавляющее число ру
ководителей цехов я под
разделений не являются 
членами общества -Зна
ние». И в то же время 
все выступающие под
черкивали мысль, что в 
данной работе надо 
гнаться не за коли ктг- 
вом, а за качеством. Что 
лекцию, после которой 
слушатели расходятся 
неудовлетворенными, луч
ше бы и полезнее было 
просто не проводить. И 
это не противоречие, это 
закон диалектики.

Председателем нового 
состава бюро первичной 
организации комбината 
избран главный инженер 
Ковдорского ГОКа \ . А, 
Новиков. Собрание из
брало также делегатов 
на районную конферен
цию общества «Зпятше*^ 
которая состоится .3 фев
раля,

Р У А П Ь Ш



Неприкос
новенный

запас
Л. С. Мош»ликова, бухгал

тер ревизионной группы, 
сделала в этом месяце вы
борочную проверку на уча
стке флотации — провери
ла, как электрослвсари сле
дят за сохранностью ин
струмента и приборов.

И вот итоги. В. П. Сели
верстов, например, не смог 
предъявить приборы и ин
струмент на сумму 67 руб
лей, А. А. Редькин — на 23 
рубля, А. Т. Козлов — на 
43 рубля, Н. В. Маилкинов— 
ня 4, Н; Д. —  Мальцев — 
на 30, В. П. Иванов —  на 
29 и М. И. Коротков — на 
сумму 26 рублей.

И это не все. «Куда-то» 
запропастились приборы
Ц — 4312, 4313, 4315, 4341,
в также штангенциркули, 
наборы ключей, сверл. То 
есть, подписи о получении 
имеются, а в натуре инстру
мента нет. По крайней ме
ре там, где ему положено 
находиться —  на рабочем 
месте. Стоим и верим с 
трудом, что такие уважае
мые люди, не один год 
проработавшие на фабрике, 
не видят разницы между 
личным и государственным 
имуществом. А как еще 
прикажете думать?

Средняя заработная пла
та выше названных товари
щей намного превышает 
триста рублей в месяц. 
Можно Ведь, наверное, из 
такого заработка выкроить 
энную сумму для приобре
тения всего, что нужно для 
дома?

Но брать из государст
венного кармана, выходит, 
удобнее. И не так накладно 
для собственного,

А еще у нас большая пре
тензия к А. В. Смирнову, 
начальнику участка флота
цией зачем брать с цент
рального склада приборы и 
инструмент, если в цехе 
ими никто не пользуется? 
Если в них нет никакой не
обходимости? А ведь это 
тоже способствует хищению 
социалистической собствен
ности.

Огатья 120 КЗОТ гласит, 
что лица административно- 
технического, администра
тивно - хозяйственного пер
сонала несут материальную 
ответственность за непра
вильную постановку учета 
и хранения материалов, вы
данных в пользование ра
ботникам, а также за не
принятие необходимых мер 
по борьбе с хищениями — 
я размере причиненного 
ущерба, но не свыше свое
го среднего месячного за
работка.

К сожалению, такие фак
ты характерны не только 
для участка флотации. Со

0  Сигнал j 
дан —
сигнал t 
услышан

своей стороны могу только 
пообещать, что проверки 
ревизионной группы станут 
более частыми. Единствен
ное, что в секрете —■ это 
«KOiyUfe ht куда» пойдем.
_  ft, МАЛЬДОВА,
- Старший бухгалтер ре

визионной группы Ков- 
дорского ГОКа.

Дорога без 
хозяина

Простите, если я опять 
о городской свалке, но что 
поделаешь. Помните, что 
было в субботу, 12 декабря? 
С вечера подул ветер, за
вьюжило. Метель бушевала 
все воскресенье и поне
дельник. Дороги —  не про
ехать, не пройти. А маши
ны наши, как известно, не 
вездеходы. Да и многие из 
тех, которые имеются, 
давно дышат на ладан.

С грехом пополам одна 
машина (в понедельник) 
все же пробилась к город
ской свалке. Следом иду
щим было уже полегче. Но 
вот машины стали разгру
жаться. И застряли. Все, то

есть десять штук. Тут же 
не до шуток. Без посторон
ней помощи не выбраться, 
крепкая ругань не помога
ет. И такая пляска свистела 
до самого обеда. И дальше 
продолжалось бы, не п)риди 
на помощь трактор Ивана 
Кузнецова из Ж КУ  Ковдор- 
ского ГОКа и грейдер (из 
какой организации —  не 
знаю, не спросил).

Я к чему кломю-то* а к 
тому, что без всякой поль
зы машины жгли бензин, 
портили резину, сцепления 
рвали. Да и нервы наши 
тоже. Я уже не говорю о 
том, что сорвали графики 
вывоза мусора. И можно с 
уверенностью сказать, что 
при таком состоянии дорог 
к имеющимся кучам мусо
ра на обочинах дороги 
прибавятся новые. Надо 
полагать, вина в этом не 
только шоферов. Хотя уп
реки будут адресованы 
именно им.

Зима еще впереди, Как 
правило, у нее всегда есть 
порох в пороховницах, Так 
что надо это иметч ввиду.

Е. БОРОДИН,
ассенизатор Ж К У  Ков-
дорского ГОКа.

Упрямые залежи
27 ноября критическая 

корреспонденция «Залежи 
на борту карьера» расска
зала о наличии в черте 
производства горных работ 
свалки металлолома и обо
рудования, также превра
щающегося в металлолом 
из-за безобразного хране
ния. В прошлом номере га
зеты начальник базы мате
риально-технического снаб
жения А. П. Воронин дал 
ответ редакции (хотя и обо
шел молчанием судьбу ка
менного и чугунного литья, 
других материалов, что ва
ляются там же). Нынче 
публикуем ответ начальни- 
ка рудника «Железный»

В. Ф, Левочкина:
— Критика в адрес руко

водителей рудника спра- 
ведлива. В настоящее время 
металлолом с борта карье
ра в указанном месте уб
ран. Виновные понесли на
казание. Но хотелось бы 
отметить, что на границе 
карьера до сих пор нахо
дятся материалы и обору
дование, принадлежащие 
спецСМУ и базе материаль
но-технического снабжения: 
асфальтовая установка, ка
менное и чугунное лнтье, 
другие материалы. Из-за 
этих помех сдерживается 
постановка борта карьера 
на проектный контур.

Гуляйте на здоровье
11 декабря в аналогичной вила запрос заинтересовач- 

подборке в заметке «Оби- ным инстанциям, в том чис- 
дели «Березку» лредседа- ле и шефам — руководите- 
тель родительского комите- лям цеха технологического 
та Т. В. Черняева расска- транспорта. Ответил на- 
зала о том, что в самое чальник жилищно - комму- 
темное время года детям нального управления В, А. 
негде гулять, поскол»ку Яковлев: 
территория сада не осве- — Наружное освещение * 
щена. И еще о том, что ис- яслях-саду «Березка» ра- 
тория эта тянется уже тре- ботники цеха сетей и под- 
тий месяц. Редакция напра- станций восстановили.

0  П ерепечатка с нам еком

В тридцати километрах 
от Кандалакши

В  апреле 1979 года пор
товый комитет профсоюза 
обратился к портовикам с 
предложением о создании 
садово-огородного товари
щества. Так было положено 
начало реализации' Поста
новления открытого партий
ного собрания Кандалакш
ского порта о развитии лич
ных подсобных хозяйств.

«Сад, огород за Поляр
ным кругом? Ну, извините. _ 
1{з этой затеи ничего не по
лучится», — так уверяли 
скептики. И, действительно, 

маю едва удалось набрать 
15—20 человек, желающих; 
зЬ вести огороды.
’  Инициативная группа, со

зданная из первых членов 
то в а р иществ а, приложила
много сил к изысканию при
годного участка, оформле
нию его через горисполком 
и уже в начале июня 1979 
года на живописном берегу 
залива Каида на месте быв
шего поселка Старые Про
ливы появились первые эн
тузиасты с лопатами, топо
рами и ломами. Работа 
предстояла далеко нелег
кая. Необходимо было уб 
рать камни, остатки постро
ек, мусор, выкорчевать пни, 
разделать кочкарник, выру
бить лишние кусты, возде
лать землю. Кстати, почвы 
как таковой не было — бы
ли или чистый песок, покры
тый слоем дерна, или пре
лые опилки. Почву еще 
предстояло создать, добавив 
в песок торф, перегнои, ор
ганические удобрения.

Безусловно, 1979 год не 
был показательным годом и 
позднее начало работ на 
участках, и отсутствие оны- 
та привели к тому, что об 
урожае лучше не говорить. 
Однако это не обескуражи
ло членов товарищества. 
Они продолжали разраба
тывать участки, окультури
вать землю.

Узнав, что в Апатитах на
ходится Полярная опытная 
станция Всесоюзного инсти-
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тута растениеводства, мы 
обратились за помощью к 
ее сотрудникам. Надо от
дать им должное. Работни
ки ПОСВИРа приехали и 
нам, выдали рекомендации 
ио посадке сельскохозяйст
венных культур, снабдили 
районированными семемами, 
саженцами, и уже осенью 
1979 года на участках были 
заложены посадки черной 
смородины, сортовой мали
ны, садовой земляники, де
коративных деревьев и ку
старников.

В 1980 году успехи, не
смотря на засушливое лето, 
"были уже более весомыми: 
зеленый лук, редис, укроп, 
петрушка, репа выросли на 
грядках. Осенью был со
бран первый урожай карто
феля. Некоторые портовики 
обеспечили себя если не до 
нового урожая, то во вся
ком случае, на большую 
часть зимы. У отдельных 
энтузиастов даже созрели 
помидоры и перец.

Пожалуй, самым глав
ным был перелом в созна
нии людей: наша суровая
земля при надлежащем ухо
де за ней тоже может мно
гое дать. Поубавилось и 
скептиков. Наоборот, от 
желающих получить участок 
не стало отбоя. 60 с неболь
шим участков были распре
делены, но и желающих 
приобщиться осталось не 
меньше. .

1981 год показал, что на
ша северная земля может 
быть доброй. Урожай кар
тофеля на участках по Са
мым скромным подсчетам 
составил 250—300 кило
граммов с одной сотки, а у 
отдельных членов товари
щества он был еще выше. 
Паши огородники уже при
выкли в летнее время к све
жей зелени со своего огоро
да, а мягкая осень 1981 го
да позволила снимать неко
торые виды овощей до кон
ца сентября. Кое-кто из 
членов товарищества лако
мился огурцами с собствен
ных грядок.

Не все виды овощей пер
спективны для выращива
ния в наших условиях. 
Огурцов и помидоров мож
но, конечно, дождаться, но 
это стоит большого труда. 
А вот картофель, салат, зе

леный лук, морковь, редис, 
укроп, ревень, петрушка и 
ряд других культур заслу
живают внимания и урожай 
дают вполне приличный.

Набирают силу и ягод
ники. В  прошлом году и в 
нынешнем собрали урожай 
черной смородины. Пока 
немного, до приличных сбо
ров еще пройдет года два. 
Но мы видим, что ягодами 
стоит заниматься.

На многих участках вы
росли домики. А крыша над 
головой при нашей изменчи
вой погоде — большое дело: 
есть где укрыться от дож
дя, от ветра, переждать не
погоду. Идет озеленение 
участков. Не забывают пор
товики И о цветах — у мно
гих на участках сирень, 
махровые маки, душистый 
горошек, ромашка и т. д.

Наличие садово - огород
ных участков позволяет ре
шить и проблему семейного 
отдыха в субботние и вос
кресные дни, исключает при
ток неорганизованной мас
сы в лес в пожароопасный 
период.

Следует отметить, что 
«Лазурный берег», а имен
но такое поэтическое назва
ние получило наше садово- 
огородное товарищество, 
стал излюбленным местом 
отдыха портовиков, членов 
товарищества. Этому во 
многом способствует и удач
ное расположение участков 
на берегу залива, и относи
тельная близость к городу 
(около 30 километров).

Учитывая большое число 
желающих (около 100 че
ловек), необходимо решить 
вопрос о расширении зе
мельного участка, выделен
ного порту для «Лазурного 
берега».

Наш коллектив явился, 
по сути, пионером в созда
нии садово-огородного това
рищества не только в Кан
далакше, но и в Мурман
ской области. Товарищество 
делает уже не робкие шаги, 
а набирает силу, вносит 
свой посильный вклад в ре
шение продовольственной 
программы. Хотелось бы, 
чтобы и другие коллективы 
последовали нашему приме
ру и так же стали созда
вать садово-огородные това
рищества.

Б. БО РЩ ЕВ. 
«Диен СОТ «Лазурный 
берег» Кандалакшско
го порта.
(Из газеты «Арктиче- 
ская звезда»).

Откройте, 
Дед Мороз

Дед Мороз и Снегурочка 
вместе с агитбригадой 
Дворца культуры уже ус
пели побывать во многих 
цехах Ковдорского ГОКа,
Они зажгли традиционные 
новогодние елки в честь по
бедителей социалистическо
го соревнования, в цехе за
водских лабораторий, под
собном хозяйстве, электрэ- 
ремонтном цехе, ремонтно- 
механическом цехе.

А во Дворце культуры?
Присмотритесь: на рабочем 
столе у костюмера Екате
рины Ильиничны Коновало
вой появился наряд Деда 
Мороза. Подшить, обновить 
— па это Катя большая 
мастерица. Нынче нашим 
любимым героям повезло: 
только что из Харькова при- детских представлениях ел- Снежинки, изображение ме- 
была бандероль с новым уб- ка на большой сцене дол- тел и и даже сказочные ао- 
ранством для Деда Мороза жна быть особенной. Вол- рота видятся ей синими-си- 
и Снегурочки. шебной. ними.

Колдует над декорациями Не хватает ультрамарина Все чаще и чаще за пол
плотник Геннадий Михай- главному художнику Гали- ночь занята большая сцена 
лович Антонов. Ведь на не Петровне Наймушиной. Дворца культуры артистами

Народного театра. Э ю  уже 
традиция — в канун Нового 
года—премьера. На сей раз 
это комедия-водевиль Ильфа 
и Петрова «Сильное чувст
во» (режиссер Е. М. Бор ма
това). Старая пьеса, но зву
чит по-новому. Артисты -- 
тоже старые знакомые ков- 
дорских зрителей. Это ин
женер Стройбанка Ирина 
Тенышева, машинист экска
ватора рудника «Железный» 
Николай Тихонов, взрывник 
рудника «Железный» Васи
лий Белошицкнй и другие.

Премьера состоится 26 де
кабря в восемь часов вече
р уГрадиционен и новогодний 
вечер для тех, кому больше 
тридцати. Он состоится 27 
декабря, начало — в 39 ча
сов.

А. 31 декабря —- Новогод
ний карнавал. Вход по би
летам и по предъявлению 
карнавального костюма. На 
то он и бал-маскарад. И о 

Интересную и разнообразную программу подготовила первом и о втором просим 
для передовых коллективов комбината, досрочно ветре- позаботиться заранее, 
гивших Новый год, агитбригада Дворца культуры, в Н. НИКИТИНА,
которую вошли А. Бедуля, Г. Селезнев. И. Шейнберг, директор Дворца куль-
J1. Порошина, Л. Селезнева, Г. Кожемякина и другие. туры профкома Ков-

Зрители по достоинству оценили выступление всей дорского ГОКа,
агитбригады. Но особенным успехом пользовалось везде 
выступление детской группы танцевального коллектива, 
которая с большим старанием исполняла «Калинку», Д И К
польку. 1

На снимках: встреча в цехе заводских лабораторий. ф '
Фото Л. Гербылсва.



ф Техника без опасности

РАВНОДУШ ИЕ ТРАВМ Е ПОДОБНО
Известно, что половина 

несчастных случаев проис
ходит из-за неудовлетвори
тельной организации труда. 
К нашему сожалению не 
стали исключением в этом 
плане авторемонтные мас
терские цеха технологиче
ского транспорта (началь
ник участка X. В. Ушаков) и 
участок эксплуатации (на
чальник В. П. Белов). И не
удивительно. Ведь в авторе
монтных мастерских часто 
нарушаются схемы расста
новки автомобилей в кор
пусах 2 и 3, недостаточно 
уделяется внимания содер
жанию рабочих мест, ин
струмента и средств малой 
механизации, плохо ведется 
документация по технике 
безопасности и т. д.

Такие случаи наблюдают
ся потому, что со стороны 
отдельных инженерно-техни

ческих работников проявля
ется отношение к вопросам 
охраны труда, как к делу 
второстепенному, отсюда и 
уклонение линейного пер
сонала от участия в сове
щаниях, в комиссиях по 
охране труда и в других ме
роприятиях по технике без
опасности.

Несмотря на, то, что i  це
хе имеется м#ного всевоз
можных приспособлений 
для облегчения труда авто- 
ремонтниковг, дел еще непо
чатый край. Особенно в
связи с тем* что цех «пере
саживается» на автосамо
свалы БелА,3-549. Предсто

ит позаботиться о достаточ
ном количестве подставок 
под автомобили, передвиж
ных тележек, передвижных 
площадок и других средств, 
облегчающих ремонтные 
реботы. Все эти средства 
для ремонта и обслужива
ния автосамосвалов долж
ны быть облегченными, про
стыми и безопасными при 
эксплуатации.

В этом вопросе мы на
деемся на помощь работни
ков проектно-конструктор
ского отдела комбината и 
на наших рационализаторов, 
которые много и плодо
творно работают над этими 
проблемами.

Необходимо также разра
ботать облегченные упор
ные башмаки под колеса 
автомобилей БелАЗ-549 и 
определить место их уста
новки на автомобиле. А по

ка труд ремонтников авто
самосвалов остается еще 
нелегким и малопроизво
дительным.

Нельзя умолчать и о том, 
что в ремонтных корпусах 
№  2 и №  3 из-за безответ
ственного отношения к сво
им должностным обязанно
стям сменного персонала, 
начальника участка АРМ 
X. В. Ушакова, начальника 
автоколонны №  1 М. Н. Ку- 
риЛьчика допускается повы
шенная загазованность, 
сквозняки.

Много нареканий можно 
услышать от рабочих, по
бывав на недостроенной 
автобусной остановке, что у 
фабрики. На каких только 
уровнях не решался этот 
вопрос, но до конца не ре
шен. Рабочие после душа 
или оздоровительной пар
ной вынуждены сразу при

нимать хорошую порцию 
сквозняка. А потом еще 
удивляемся, что число про
студных заболеваний не 
сокращается

Да, в цехе технологиче
ского транспорта стали по
стоянными совещания по 
ТБ с инженерно - техниче
скими работниками, функ
ционируют участковая и 
цеховая комиссии пю охра
не труда, совет по борьбе 
с нарушениями прав»ил тех
ники безопасности м без
опасности движения, со
ставлен график аттестации 
рабочих мест участков и 
служб не 1982 год. Внедря
ются и положения «Единой 
системы работы по охр ане 
труда». Принимаются мя ры 
к улучшению наглядной 
агитации и активизации ра 
боты общественных ииспа к

торов по охране- труде.
Но при этом производст

венный травматизм в цехе 
остается высоким по сравне
нию со средними показа
телями по комбинату, а это 
прямо указывает н/а то, что
профилактическа я работа пр 
пресечению нарушений пра
вил безопасности проводит
ся недостаточна. Коллектив 
нашего цеха в 1 /980 году до
казал на дел /э, что име
ются возможи ости работать 
с более низкими показате
лями травмат измя, поэтому 
делом чести b c ,is x  работни
ков цеха, и в. первую оче
редь административно-тех
нических работников явля
ется возрождение этих до
стижений.

f  Д. И В А Н О В ,

заместитель главного 
инженера по технике 
безопасности цеха тех
нологического транс
порта.

ф  Граж д анская  ------
оборона -------

Учебно
методический
пункт

Для успешного ведения
занятий по гражданской 
обороне руководителю заня
тий необходимо не только 
иметь хорошую теоретиче
скую подготовку, широкий 
политический и культурный 
кругозор, но и владеть ме
тодикой их проведения.

На днях большая группа 
руководителей занятий по 
программе всеобщего обяза
тельного обучения населе
ния защите от оружия мас
сового поражения прошла 
однодневную подготовку на 
районных курсах граждан
ской обороны.

Категория руководителей 
занятий это как уже ска
зано командиры производ
ства. Они отлично знают 
свой участок работы, умело 
руководят производствен
ным коллективом, но не 
всегда достаточно хорошо 
владеют методикой обуче
ния, хотя несомненно зия
ют учебный материал. Не 
следует Также забывать, что 
руководителями занятий яв
ляются и лица, не имеющие 
достаточного образования.

Учитывая все это, в по
мощь руководителям заня
тий, командирам формиро
ваний при штабе ГО объ
екта начал работу учебно
методический пункт, задачей 
которого и является оказа
ние помощи в подготовке 
организации и проведения 
занятий по гражданской 
обороне.

В помощь руководителям 
Занятий штаб гражданской 
обороны объекта подготовил 
методические разработки по 
проведению занятий, подо
брал необходимую литера
туру, плакаты, диафильмы, 
подшивки журналов «Во
енные знания», «Граждан
ская оборона», газеты «Со
ветский патриот» и другие 
учебные пособия.

При учебно - методиче
ском пункте можно полу
чить необходимую консуль
тацию, рекомендацию и 
практическую помощь в под
боре необходимой литера
туры, в соответствии плана- 
конспекта.

Учебно » методический 
пункт гражданской оборо
ны Ковдорского ГОКа рас- 
полагается при штабе ГО 
объекта (ул. Парковая, 5а). 
Телефон для справок 72-702.

В. РЫ БАЛ ЬЧЕНКО, 
пачальник штаба граж
данской обороны Ков
дорского горно-обога
тительного комбина га.

Выпь

J V l e c T O
вынужденной
посадки

   Мама, а когда мы
поедем к самолету?!

—  Завтра, сынок.
— А вы меня, правда, 

возьмете с собой?
— Обязательно возьмем, 

как же без тебя. Ты у нас 
за консультанта будешь. 
Дочитал книгу об авиакон
структоре Яковлеве?

— Да я ее уже третий 
раз перечитываю. И в «Кин
ге будущих командиров» 
все о самолетах прочитал.

— А надо ли это кому- 
нибудь? — спросила ба
бушка.

— Знаешь, этот вопрос 
многие задают, только не
сколько иначе: «А зачем 
вам это вддо?» У нас тут 
в парке захоронен экипаж 
самолета, погибший нака
нуне Дня Победы. Так'ьот, 
мать одного из летчиков 
30 лет не получала пенсию 
за сына, его считали без 
вести пропавшим. А потом, 
я не хочу, чтобы Сережа 
вырос безучастным. Пусть 
ему до всего будет дело.

— Алло. Нина Семенов
на. Ну, как дела с машиной? 
Отказали... Знакомая фор
мулировка «Зачем вам это 
надо?»... Вы не расстраи
вайтесь, что-нибудь приду
маем. Я сейчас иду к Жене, 
потом вместе с ним к вам 
подойдем.

— Итак, Евгений Василь
евич, мы остались без ма
шины. Естественно, отказы
вали не сразу, советовали 
обратиться через нед.дьку. 
Ты когда улетаешь?

— Через три дня.
— И у Нины Семеновны 

занятия в Школе начнутся. 
Так что ехать надо только 
сегодня. Да и более удоб
ный случай вряд ли пред
ставится.

— Я предлагаю такой ва
риант. До Каменки — на 
моем «Москвиче». А там — 
па мотоцикле приятеля, я 
всех по очереди доставляю. 
Ну и пешком придется ки
лометров пять-шесть прото
пать. .
Ис к о л е с и л и  весь го

род, искали прияте
ля с мотоциклом. Не наш
ли, Зато встретили друго
го, С мотоциклом без ко
ляски. — Это уже что-то.

—  Прямо не верится, — 
взволнованно говорит Ни
на Семеновна. — Сколько 
времени разыскивала тех, 
кто погиб 7 мая 1945 года. 
И я все время мечтала по
бывать на месте гибели са
молета, Увидеть своими 
глазами. А когда, наконец, 
представилась такая воз
можность, не смогли найти 
место падения,

Нина Семеновна замол-

- " Т ** ' Г " --------

чала, Несколько минут еха
ли молча, никто не возоб
новлял беседу.

— Интересный разговор 
я как-то услышала в а что-, 
бусе, — ' продолжала Нина 
Семеновна. Одна старушка 
говорит другой: «И что там 
искать-то столько времени 
было! Там, говорят все до
кументы в целлофановом 
пакете под самолетом ле
жали. Больше-тб разгово
ров, чем дела». Теперь вот 
еще один самолет. Здесь 
труднее будет, у того хоть 
номер знали. А тут, Гово
рят, и зацепиться не за 
что. Ни номера, ни доку
ментов.

— Посмотрим на месте, 
может, что и найдем, ото
звался дядя Женя, — Да, 
кстати, по Мурманскому 
радио уже передали, что 
близ Ковдора найдены 
останки самолета и уже на
чат поиск.

— Любопытно, кто это 
такой быстрый? А может, 
действительно, кто-то за
нимается этим делом?

— Не должны, — отве
тила Нина Семеновна, — 
мне из районо позвонили, 
предложили нашему клубу 
«Поиск» выяснить обстоя
тельства гибели. Да, почти 
сорок лет прошло, многое 
стало забываться, к сожа
лению.

А как часто сталкива
ешься с равнодушием. Не
давно ребята решили при
гласить на заседание своих 
родителей. И, вы представ
ляете, никто не пришел! 
Как это можно назвать?

*— Знаете, Нина Семгцов- 
на, мы у себя в семье ста
раемся не касаться нрошчо- 
го, потому что бабушка без 
слез не может вспоминать 
о нем. Зачем бередить ду
шу? Забывают те, кому не
чего вспомнить.

— Да я не про старшее 
поколение говорю. Пред
ставляете, вышла из кино
театра после фильма «Пом
ни имя свое», света белого 
не вижу, И вдруг слышу — 
девчонки смеются: «Все это 
выдумка». У меня слов не 
нашлось, чтобы им чго-то 
сказать.

— Но и дети ведь тоже 
разные, Нина Семеновна. У 
меня сосед, второклассник, 
мечтает стать десантником. 
Сидят с моим, смотрят по 
телевизору передачу о вой
не, кулачки сжаты. Спра
шиваю: «Что же ты, Саша, 
будешь делать, когда не 
нужна будет профессия •во
енного?». «Ну и хооочю, 
что не будет войны, я тог
да шофером пойду рабо

тать», — отвечает.
— Вот и Каменка. Пере

бираться будем вброд, а 
дальше на мотоцикле. Пер
выми отвезем женщин. 
Последний рейс втроем: 
Сережа, Виктор и я, — 
объяснил дядя Женя, под
хватив с . приятелем мото
цикл и входя в воду.
I/" ОГДА все собрались на 

месте, походный стол 
был накрыт. Чай вскипячен, 
тушенка открыта, хлеб на
резан.

— Сейчас подкрепимся и 
пойдем пешком вон через 
ту сопку.

Сережа поежился. Уж 
больно высока и неприступ
на показалась ему эта го
ра. Но желание увидеть 
самолет было настолько 
велико, что он никому ни
чего не сказал.

— Ты, Сережа, ешь е хле
бом, а то сил не будет, — 
пододвинув банку консер
вов, сказала Нина Семенов
на. — Когда после войны 
отменили карточки на хлеб, 
мы, детвора, не могли пове
рить, что хлеба можно есть 
вдоволь. Помню, прибежа
ли к матери и кричим: «Ма
ма, давай все деньги, что 
есть дома, мы побежим хле
ба купим!».

Тропинка круто пошла 
вверх, потом резкий спуск, 
перебрались через болото, 
потом опять подъем. И вот 
возле засохшей березы со 
срезанной верхушкой мы 
увидели остов игрушечно
го планера, только больших 
размеров. Мотор был стта- 
щен в сторону, и от этого 
самолет казался еще мень
ше. Зато шасси самолета как 
новенькие. Четкое клеймо 
Ярославского шинного за
вода. У одной из шин «уре
зан кусок резины, он ва
лялся тут же, среди консер
вных банок с цветными 
наклейками.

— Кто это сделал? — 
вырвалось у Пины 5еве- 
новны.

— Развлекались охотни
ки. Тут много следов их 
деятельности, — отвесил 
дядя Женя. — Значит, план 
такой: кто что найдет —
складывать сюда, — и он

показал на огромный ж е 
лезный лист. — Особенно 
обращайте внимание ЩИ 
клочки ткани. Мы сейчас 
осмотрим мотор, должен' 
сохраниться заводской но
мер/С Е Р Е Ж А  забрался на 

место нилота и стал 
теребить рычаги. — Стран
но, а почему нет пропелле
ра? — спросила Нина Се
меновна.

— Он был. Стоит ге герь 
в гараже у одного товари
ща. Видимо, вентиляцию 
решил устроить. Так-то он 
ни на что не годен.

— Сколько по гаражам 
всяких таких находок валя
ется. Слышала, что кое-кто 
и «Мессершмидт» пытался 
разобрать. Тот самый, что 
в сорок четвертом сбили 
пограничники над сопкой 
Железной. Взяли бы да и 
принесли в школу. Ведь 
ребятам интересно знать не 
только про наши самолеты, 
но и как выглядели маши
ны захватчиков.

— Я недавно разговари
вала с одним, северомор
цем, — сказала мама Се
режи. — Он говорит, что 
они создали мгузей боевых 
машин. Сейчас экспозиция 
прямо иод открытым гибом 
развернута. Интересно по
смотреть.

— Между прочим, это 
уникальный экземпляр, — 
заметил дядя В»итя. —  Я 
читал, что после войты на 
одном из заводов хотели 
поставить на постамент 
ЯК-3 и нигде не могли най
ти самолета этой серии.

— А  в книжке про Яков
лева написано, что он ко
мандиру эскадрильи «Нор
мандия — Неман» гово
рил: у ЯК-3 для облегче
ния самолета сняли заднее 
шасси. А тут есть. Так, мо
жет, это не ЯК-3? — спро
сил Сережа.

— По всем опйгапяям 
похоже, что все-таки ЯК-3. 
Видимо, первая серия выш
ла с задним шасси, — по
яснил дядя Женя. — А в 
город самолет хотели пере
везти. Железный лист для 
этого притащили сюда, 
раньше его здесь не было. 
Потом, по-видимому, раз
думали.

— 1 Вот бы вместо памят
ника поставить, — размеч
тался Сережа.

— Эго вопрос с боротой.
— Как это, с бородой? — 

не понял Сережа.
А ТАК, что много 
лет об этом говорят. 

Помнится, лет 10— 12 на
зад в «Юности» была вы
ставка макетов — памят
ника над братской могилой 
И шефы из Североморски 
готовы были помочь. Да 
так н заглохло. А вы зна
ете, в Донбассе это дело 
поставлено отлично. Там на 
каждой братской могиле— 
памятники солдату-освобо- 
дителю. В городе, где жи
вет наша бабушка, на 9

Л1ая со всего района соби
рают колонну мотоцикли
стов, на каждом мотоцик
ле — флажок. Колонна на- 

j правляется к местам захо
ронений. Останавливаются 
и сигналят.

— Записывайте номер 
двигателя, — присев на 
корточки и внимательно

' разглядывая металлическую 
пластину, сказал дядя Ви- 

, ;.тя, —- 14166031, завод,..
- -—’А это что? — послы

шался голос Нины Семенов
ны.

— Это бронированная 
стенка от сиденья летчика.

— Что за странные чер
точки на ней?

— Опять же вееельччки, 
которые побывали здесь до 
нас, упражнялись в мет

кости, — уверенно пояснил 
дяд* Женя.

— Ничего святого нзт,__
вздохнула Нина Семеновна.

Сережа и Нина Семенов
на собирали гильзы и вся
кие железки, дядя Жзня и 
дядя Витя отсоединяли 
руль управления. Его реши- 

.ли поместить в школьном 
музее. Мама Сережи ковы
ряла ножом мох. Неожи- 

. дашю на солнце засверка
ли осколки стекла, рядом 
лежал компас с панели уп
равления самолета
Н  V  0БРА ТН ° м  пути

чережа не проронил - 
ни слова," он порядком ! 
>стал, но не жаловался 
Когда все собрались у ма 
шины, часы показывали ча 
ночи.

Бабушка наша, навер 
нос, вся испереживалась,

1 1ы обещали к двенадцатл 
вернуться. Теперь не рань 
ше трех будем.

И тебе, Витя, доста 
пеки дома, — сказала Е!и 
на Семеновна. — Но ть 
скажи жене, что со мпог 
был. Она должна понять 
все-гаки бывший команд»» 
клуба «Поиск».

Вот вроде и вся история 
Пока никаких документов 
Клуб «Поиск» только при
ступил к работе в эзом 
направлении. Хотя один 
косвенный документ уже 
имеется, и его я хочу про
цитировать полностью. Это 
классное сочинение Сережи 
на тему «Как я провел ка
никулы»:

«Этим летом я побывал 
на месте гибели советского 
самолета. Разбился он во 
время войны. Я так думаю, 
потому что там нашел гиль
зы выпуска 1943 года. Сна
чала я мечтал стать танки
стом. Теперь хочу быть лет
чиком., И еще я хочу, чтобы 
in когда не было войны!».

В. ПОПОВА.

\W k OBAOP 
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ф  Стоп, кадр! - ф  Ф у тб о л

Охота
пуще

Выйдешь поздно, выйдешь рано —
Р» шрашаешься румяным.
Очень трудно не взбодриться,
Ежели мороз под ,'ридпагь!

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

комбината перенесли 
январь. Мороз помешал.

Да н в воскресенье не
меньше. Однако команды

и а в г )  п и  «Обогатитель» и «Юность»
гтС Ь и Л И  решили выяснить между со

Хочешь — не хочешь, а бой отношения при любой 
приходится констатировать, погоде. Со счетом 7:1 побе 
что изобретение учителя дили обогатители, юноши 
физкультуры из второй шко- потерпели второе поражение 
лы Владимира Николаевича подряд. Хотя надо признать, 
Нероды — мини-футбол в что на скользком, снежном 
спортивном зале — очень поле (да еще при таком мо 
приемлемая для наших ус- розе) шансы команд на 
ловий игра. В зимнее, и, успех были почти равными, 
особенно, в темное племя Тут уж преимущество на 
года. Конечно, на заснШсзн- стороне лучше физически 
ном поле и просторнее, и подготовленных. Именно в 
правила игры более фут- силовом единоборстве юно 
больные, а не какой-то гиб- ши и проигрывали, 
рид. И мяч опять же о по- В третьем туре должны 
толок не бьется. И все-таки, встретиться «Обогатитель» 
когда мороз, то нужно быть — «Ремонтник» (в субботу, 
большим энтузиастом, чтобы 26 декабря) и «Горняк» - 
бегать по снегу в облаке «Юность» (в воскресенье 
собственного дыхания. Сло- 27 декабря). Начало матчей
вом, не будем упрекать фут
болистов «Горняка» и «Ав
томобилиста», которые 
встречу между собой из 
второго тура первенства

11.00.

В. БУХТЕЙ,
член совета ДСО 
«Труд» комбината.

ф  Мысли вслух

Свидетель обвиняемого
Судили мелкого воришку, передачи, пока мама моет чальник кабинета профи- 

Среди бела дня залез .он’ в полы. Но на утро воспита- лактики РОВД  ставит Яло 
чужой сарай и унёс на тель в одной из групп об- венко на учет как злоупот 
Ъ рублей 80 копеек пустых иаружила промажу двух ребляющего спиртными на- 
бут’ылоу. Вечером вернулся канареек. Их затем, разыска- нитками и домашнего дебо 
ешё раз и попытался ста- ли. В доме, Яловеико. шира. Почти все визиты чле
шить телевизор «Садко» и Михаил Григорьевич на- нов профилактической груп- 
велбсииед “ «Орленок», > но чисто отрицает собственное пы из спецСМУ в эту семью, 
спугнул хозяин. участие в этой краже: дес- как правило, заканчиваются
.Понимаю, что, хотя сам кать знать ничего не знал, такими записями: «25 мар- 

по себе факт и отвратигель- Сын тоже заявил на суде, та. Был дома в нетрезвом 
ный, но настолько мелкий, что папа не видел, когда он состоянии. Жена говорит, 
что, наверное, не стоило бы брал птичек, но форточку что он часто пьет и скан- 
о нём говорить. Тем более, все-таки «открыл папа, что далит». «24 апреля. Был 
что вор уже наказан и пака- бы подумали, что птички дома трезвый. Но жена го-
эбн строго. Если бы не-од- улетели». А мать, увидев ворит, что это впервые за
но обстоятельство. канареек, выругала сына, несколько дней, Часто она

Навел М. Г. Яловенко на тем и ограничилась. с детьми не ночует дома из-
этот злополучный сарай — Словом, сын получил от за его скандалов. Зарплату 
сын. Помогал укладывать родителей ещё один урок он,домой не приносит», «24- 
бутылки в мешок — сын. низости. И так, хорошо его июня. Жена жалуется, про
вёз санки с украденным — усвоил, что несколько поз- сит почаще контролиро- 
сыи. Предложил вечером же у-же сам вместе с прия- вать. «22 октября. На обще- 
пойти и забрать тслезизор телами забрался в помете- ствеиный пункт обратилась 
и велосипед — тоже сын. пне управления механиза- жена Яловенко с просьбой 
Он сам об этом заявил в ш и строительства треста принять срочные меры к му- 
ходе судебного разбирптель- «Ковдорстрой» и утащил жу. Пьет почти каждый 
ства, изменив свидетельские счетную машинку и теле- день, скандалит. Семье при- 
показания, данные на пред- фонный аппарат. За два ме- ходится уходить к тужим 
верительном следствии. Как ся'па — три кражи. В де- людям. Не стесняется в вы- 
заучецный урок, весело от- вять лет. А что маячит в ражениях даже при детях, 
тарабанил Валерий новую перспективе? Мешает жить семье и.сосе-
версию случившегося, со- Вот теперь давайте и рас- дям, которые собираются 
гласно которой вся или при- судим', прав ли- коллектив писать на него жалобу. Же- 
ти вся вина в содеянном .банно-прачечного комбината, на просит направить его на 
ложилась иа него. А папа который просил передать принудительное лечение», 
просто при сем приеутство- подсудимого на поруки, Вот такими записями пе
вал, безропотно шел на по- обещая строго следить за стрит карточка вплоть до
воду у сына. ним. Хотя, если судить по 23 апреля нынешнего года.

Маленькая справка: Ми- характеристике, которую оу- А в конце того месяца Яло-
хаилу Гавриловичу Яло- ководнтеЛи этого иреллрия- венко совершит прёстулле- 
венко — 39 (тридцать де- тия- выдали слесарю М. Г. гае, и им вплотную зай- 
вять) лет от роду, Вале- Яловейко, тот-же-коллектив мется милиция. В середине 
рию Михайловичу Яловенко не сумел благотворно иовли- августа у него начнется ал- 
 9 Девять). Фамилию, по ять на Михаила Гаврллран- когодьиый психоз. В яев не
понятной причине, я нашла ча, остановить , его. Видели, няемом состоянии Яловенко 
нужным изменить. что человек спивается, зна- отправят на сорокаяяти-

Во время второго похода ли, что стоит на учете в об- дневное лечение в больницу, 
за добычей с ними была щестренном пункте охраны в Апатиты, 
ещё Ирина Михайловна порядка, что жена в отчз- А в сентябре участковый 
Яловенко. Дочь. Шести лет. яшш. от домашних сканда- инспектор по делам иесо- 
М-ама Галина Ивановна лов. Все знали, все видели, вершеннолетних Г. С. Коно- 
Яловенко, как заявил сын, И спокойно выжидали. валова поставит на учет на 
идти с ними категорически Говорят, коллектив не опорном пункте ученика 
отказалась. Наверное, уста- может, ошибаться, ему вид- второго класса Валерия 
лф сдавая краденные бу- нее, какой человек на са- Яловенко. Она рассудила, 
тылки в приёмный пункт. мом деле. Не буду спорить, что девчата из комсомоль- 

Прошу заметить, не оста- хотя, бывали случаи, когда ского оперативного отряда 
новила -мужа, не запретила товарищи по работе или дружинников смогут умень- 
детям идти с ним, а просто соседи слишком уж превоз- шить последствия дурного 
отказалась и все. тут. Укра- н осили  «хорошего,1 спёциа- примера родителей. При 
аи папаша не бутылки, а листа, или’ заботливого му- условии, что сумеют найти 
ценную вещь, очень даже жа, ш1и нежного "отца,' или ключ к мальчишке. Можно 
может быть, что Галина вообще милого человека» и сразу сказать, что Светлане 
Ивановна заняла бы место не давали себе' труда внн- Ивановне Каракулипой из 
на скамье- подсудимых ря- мательно ' присмотреться к электроремонтного цеха 
дом с ним. Правда, по дру- нему., комбината достался очень
гой причине — за укрыва- Давайте просто попытаем- трудный подопечный. Тем 
тельство и сбыт краденого, ся разобраться, что же -за че- более, что на помощь родн- 

Но Г. И. Яловенко - про- ловек, М ; Г. Яловенко, ■ ос- гелей в его перевоспитании, 
ходила по .делу так  спиде- тавить ’ которого* в -семье как видим, рассчитывать не 
трльшша. Свидетельница просят,' коллектив и • жена, приходится, 
двух .преступлений, которые Первоначальное, мнение о Судили мелкого вора: за- 
инкримцнировалнсь ее мужу нем Тех,'кто работал оядом, лез, украл, пытался ук-
и сыну. изложено в представленной расть. А мне думается, но |ники» имеются договорные

О первом, вы уже знаете, в суд характеристике: ясно судили пьянство и равно- | обязательства с заводами 
Оно* было совершено 26 ап- и недвусмысленно: пьяница, душие. Один усердно про- [изготовителями. Исключение 
реля. А 9 мая отец с сыном Заглянем в карточку • инди- пивал будущее сына. Дру- j составляет лишь незначн- 
(еще одна справка — в это видуаЛьной профилактиче- гая ему не мешала. Третьи - тельная часть радпотеле- 
рремя уже шло следствие) скот) работы, заведенную на смотрели в ие видели. Осуж- аппаратуры, которая подле 
явились в детские ясли-сад Михаила. Гавриловича на ден Яловенко за воровство жиг ремонту Кольки на за.

ф  Вы нам писали

Телевизор
«Чайка»

Читатель нашей газеты 
J1. П. Цветков возмутился 
отношением работников те
леателье к своим обязанно
стям. На запрос редакции 
ответила приемщица теле 
радиоаппаратуры Ковдор
ского райбыткомбината Г. И.
Корнишкина:

— Заказчик тов. Цветков 
дал 20 ноября с. г. заявку 
на ремонт телевизора «Чай- Я леты продаваться не будут. 
ка-2». При этом мы заказ-у 
чика предупредили, что

ВНИМАНИЕ!
Следующий номер 

«Рудного Ковдора» вый
дет 30 декабря с. г.

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
25—27 декабря — «Триж

ды о любви» (26 и 27-го: 12, 
14, 16. 18-15, 20, 22; 25-го: 
18-15, 20, 22).

28—30 декабря — «Жен
щины шутят всерьез» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

3У декабря — 3 января— 
«Личной безопасности не 
арантирую» (31-го: 12, 14, 

16, 18-15, 20; 1—3-го: 12-15, 
14, 16, J8-15, 20, 22).* * *

В дни зимних каникул с 
1 по 10 января в кинотеат
ре «Юность» ежедневно — 
сеансы кинофильмов для де
тей: в 9 час. и в 10-30. Вход 
только по абонементам. Вн

если механик не сможет ог 
ремонтировать телевизор на 
дому, то в мастерскую на 
ремонт аппарат мы не возь 
мем. Поскольку есть распо 
ряжение не брать в ремонт 
аппаратуру, снятую с произ
водства десять и более лет 
назад — из-за отсутствия 
запасных частей. Однако 
механик А. Валиахметов 
предложил заказчику вёзти 
телевизор в мастерскую. Это 
и явилось причиной недора 
зумения.

В конце концов иа дом к 
заказчику пошел другой ме 
ханик -— П. Костецкий. И 
еще раз убедился, что теле
визор ремонту не подлежит.

Аналогичный запрос ре 
дакция направила и в адрес 
Апатитского завода ремонта 
радиотелевизионной аппара
туры. Вот что ответил ди 
ректор завода А. А. Ники
тин:

— Сообщаю, что согласно 
циркулярному письму 
«Главрадиотехники» телеви
зоры и радиоаппараты, енч 
тые с производства десять 
и более лет назад в ремонт 
не принимаются. Ибо в 
большинстве случаев ире 
кращен выпуск запчастей и 
радиодеталей к ним 

Телевизор «Чайка-2» снят 
с производства в 1970 го
ду. В виде исключения он 
может быть принят в ре 
монт, но качество его гаран
тировано быть не может.

Администрация завода 
приносит извинения заказчи
ку за некомпетентные дейст
вия работников Ковдорско- 
о филиала, обязуется тща

тельно разобраться и нака
зать виновных в волоките 
и в бюрократическом под
ходе к запросам клиентов.

Пользуясь случаем, сооб
щаю, что КовдорсКий фи
лиал завода принимает в 
ремонт большинство марок 
телевизоров, так как у 

МурманоблтелераАют е х-

«Теремок», где Галина Ива- общественном пункте охра и за вовлечение несовер- 
новна работала нянечкой, ны порядка Ковдорского шеннолетних в преступную 
Явились с благими намере- ГОКа. деятельность,
ийями — посмотреть теле- 10 января 1980 года на- С. РАДИШ ЕВСКАЯ.

водах-изготовителях. Это 
«Радуга» Ц-250 и П-001 
«Электроника».

Редактор Я. МАХЛИН.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

26 декабря — Клуб по
чти. «Творчество Апухти
на, Мэя, Григорьева (17). 
Премьера спектакля народ- 
юго театра по пьесе Ильфа 
и Петрова «Сильные чувст
ва» (20).

27 декабря —г Для тех, 
кому за 30 «Новогодний 
серпантин» (20).

29 декабря — Новогод
ний праздник для детей
(10, 12). Новогодний бал 
для старшеклассников (18).

30 декабря — Новогод
ние праздники для детей 
(10, 12, 14). Новогодний бал 
для коллектива управления 
Ковдорского ГОКа (19).

31 декабря — Новогодний 
бал «Зимняя фантазия»
( 22 ).

1 января — Новогодний 
огонек для ветеранов Вели
кой Отечественной войны 
(17). Бал для молодежи 
«Новогодняя мозаика» (20).

К  И Н О
26 декабря — «У чертова 

логова» (14, 16, 18).
27 декабря — «Заколдо

ванный замок» (14). «Сва
дебная ночь» (16, 18).

28 декабря — «Марина» 
(19, 21).

31 декабря — «Гонщик 
идет иа риск» (15, 17).

+
ТИШЕ, ЧТОБЫ 

ДЕТИ НЕ ПРОВЕДАЛИ
Ковдорский районный 

комбинат бытового обслу
живания принимает заказы 
от населения на поздравле
ния и доставку Новогодних 
подарков Дедом Морозом 
и Снегурочкой — 29, 30, 31 
декабря 1981 года.

Заявки принимаются в 
приемной обувной мастер
ской (ул Кирова, 5) с 12 до 
20 часов.

•ф-

ШУБА С ПЛЕЧА 
ДЕДА М ОРОЗА

В пункте проката можно 
взять на . прокат костюмы 
Деда' Мороза и Снегуроч
ки.

Заявки принимаются по 
адресу: ул. Слюдяная, 3
(9 13 до 20 .4«SO»};

ХОТЬ НА СТЕНУ, 
ХОТЬ НА ПОЛ

В магазине «Мебель» име« 
ются в продаже ковры раз
мером 2,8 на 4 метра по 
цене 1.624 рубля за штуку.

ОРС Ковдорского ГОКа.

И АВТОМАШИНЫ,
И МОТОЦИКЛЫ

Магазин N8 3 «Спорт», 
расположенный по улице 
имени Ф. Ф. Коновалова, ,е 
22 декабря принимает и 
оформляет на комиссию ав
томашины и мотоциклы от 
граждан один раз в неде
лю — по пятницам, е 11 до 
20 часов.

Справки на продажу ав
томобилей и мотоциклов 
подписываются и заверяют
ся печатью в управлении 
ОРСа так же один раз в не
делю — по понедельникам 
с 14 до 18 часов.

Одновременно сообщаем, 
что прием заявок и оформ
ление разрешений на отпус» 
товаров учреждениям,
предприятиям и организа
циям по безналичному рас
чету в порядке мелкого 
опта с 22 декабря 1981 го
да ОРС производит 2 разе 
в неделю: по понедельни
кам и четвергам с 14 до 1!) 
часов.

ОРС Ковдорского
ГОКа.

+
КАК ОБЫЧНО

31 декабря 1981 года и§« 
ха Ковдорского районного 
комбината бытового обслу* 
живания работают по обыч
ному графику.

ТРЕБУЕТСЯ*
Кольскому спепавтоцент- 

ру — инженер-технолог (ав
томобилист). Оклад 150 
рублей.

Справки по телефону» 
87-22 и 7-22-42.

*  * *

Ковдорскому райбытком» 
бинату на постоянную ра
боту кассир-техничка в па
рикмахерскую и мастера пб 
ремонту тёлерадиоаппара- 
туры в мастерскую,

ПРИОБРЕТИ - 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Желающие приобрести 
специальность помощников 
машиниста экскаватора мо
гут обратиться к начальни
ку уйастка экскавации руд
ника «Железный» (А БЗ 
рудника, тел. 86-74).

КОВДОР НА КОВДОР
Меняю двухкомнатную цвари 

тиру 2G квадратных метров 
(комнаты смежные) в Мшфо* 
районе и комнату 16 квадрат-* 
ных метров в доме гостинич
ного типа на трехкомнатнукэ 
квартиру (или на двухкомнат
ную большей площади — в 
раздельными комнатами).

Обращаться после 18 часов 
по адресу: Микрорайон, 16, ка, 
53.

+
КО ГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно - обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1981 года за
явления и жалобы работни
ков ГОКа по вопросу от
пусков на 1982 год.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали пичо- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вся- 
стала Г. А. ЕГОРОВА, кли
ше нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, 
печатал на ротационной ма
шине В. В. ЗЯБЛОВ.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56 

Телефоны: 72-751. 72-35: 
Индекс 52873 
Тираж 5.700 

Тип. «Кандалакшский 
j коммунист». Зак. 7510 

Газета выходит 
I один раз в неделю, 

по пятницам.
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...завтрашнего
Напомним, в счет января 

1982 года уже трудятся 
экипажи четырехкубовых 
экскаваторов №  14 и №  16, 
которые возглавляют соот
ветственно Б. Ф. Симонов и 
Н. Е. Дурягин; водители 
138 экипажа БелАЗ-548 в 
составе £. М. Зайцев, В. В. 
Николюк, С. А. Шемякин. 
В счет февраля 1982 года 
работают экипаж бурового 
станка СБШ-250 №  4, кото
рым руководит старший ма
шинист А. В. Травкин; эки
паж восьмикубового экска
ватора № 2, возглавляемый
А. Г. Петраченковым.

Личные годовые задания 
среди водителей БелАЗов 
выполнили В. В. Цибуляк 
(в июле 1981 года), Б. Д. 
Майстренко (октябрь), В. А. 
Михайлов (ноябрь).

26 декабря с планом 1981 
года справилась также сме
на мастера А. А. Мурашки- 
на с участка сушки железо
рудного производства: от
грузила 1.422.193 тонны 
(100,1 процента), и смена 
мастера С. А. Голикова с

После мороза кажется, 
что попал в хорошую баню, 
где бегут и бегут мутные 
пенящиеся ручьи. Это уча
сток флотации. А на грави
тации замерли в томитель
ном ожидании внушитель
ные, похожие на железнодо
рожные цистерны, тела 
мельниц. Не так давно их 
прокрутили на воде. Сегодня 
— испытают на пульпе, то 
есть хвостах магнито-обога- 
тительной фабрики. Уверен
ность почти полная. Но нет- 
нет, да и мелькнет: «А
вдруг?» И правда, без зами
нок не обошлось.

Хлопочут возле двигателя 
киповцы. Сварщики высе
кают снопы искр. Снуют на
ладчики, сантехники. Вол
нуются металлурги. Все чув
ствуют себя именинниками. 
И никак не меньше. Ведь 
поздравить с успехом строи
телей, монтажников и эксп
луатационников пришли за
ведующий отделом промыш
ленности и транспорта рай
кома партии Г. К. Горюнов, 
начальник обогатительного 
комплекса А. П. СидоренКов, 
управляющий трестом «Ков- 
дорстрой» В. А. Виноградов, 
управляющий трестом «Ме- 
таллургме х а н о м о н т а ж »  
В. И. Фатеев и многие дру
гие.

Кажется, самым спокой
ным был начальник участ
ка гравитации Александр 
Михайлович Милованов. 
Внешне спокойным. Да ему, 
наверное, иначе и нельзя: 
он руководил прокруткой. 
Наконец, тронулась мельни
ца и быстро набрала свои 
18,2 оборота в минуту. Но 
собравшиеся еще долго не 
расходились, и каждый ду
мал о чем-то о своем. Это, 
знаете, как последняя стра-

участка дробления: на 26
декабря п р о д р о б и л а  
3.890.640 тонн руды (100,5 
процента).

...соревнования
Буровики

На прошлой неделе брига
ды СБШ-250, которыми ру
ководят соответственно
А. И. Филатов, А. И. Вер- 
тебный, Н. П. Дранчак на
много больше плана пробу
рили погонных метров 
взрывных скважин (напри
мер, коллектив А. И. Фила
това — 1.502). Добавим, 
что 25 декабря бригады
A. И. Вертебного и Л. В. 
Чекалева выполнили соцобя
зательства, принятые на 
1981 год.

Водители БелАЗов
Транспортная б р и г а д а

B. А. Абдулина цеха техно
логического транспорта вы
полнила план по перевозке 
горной массы на 105 про
центов.

Обогатители
На участке дробления от

лично поработал коллектив 
сменного мастера В. Н. В а 
сильева (оператор Л. Н. 
Любимова). При плане 90 
тысяч продробили более 
95 тысяч тонн руды, что со
ставило 105,9 процента. Ка 
чество — хорошее.

...информа
ционного

Главную елку города бла
гополучно доставили ра
ботники леспромхоза. Среди 
них вальщик И. Е. - Павлов, 
водитель лесовоза А. И. Но
виков. Ловко и быстро ус
тановил зеленую великаншу 
на крестовину автокранов
щик управления механиза
ции строительства Евгений 
Федоренков. Ну, а руково
дил всей операцией по пере
садке ели старейший работ
ник Л П Х  Павел Иосифович 
Горский. * * *

Каждый день приходят в 
сад наши питомцы, звучит 
их веселый смех и звонкие 
голоса. И мы хотим, чтобы 
это было всегда, чтобы если 
плакали дети, то только от 
своих детских обид.

И потому мы, работники 
яслей-сада «Минутка», пере
числили в Советский фонд 
мира деньги в сумме 195 
рублей.

Хотим под мирным
небом жить, 

И  радоваться, и дружить, 
Хотим, чтоб всюду

на планете 
Войны совсем не знали 

дети!
Местком яслей-сада 
«Минутка».

*
пуеко-иаладо чного• ••

ница хорошей книги — не 
хочется расставаться. Или 
как новогодняя елка, кото
рая стоит в квартире и пос
ле первого января. Да и то 
сказать: хорошо выполнен
ная работа — как не залю
буешься.

Насосы, расположенные в 
приямке, заставили наладчи
ков и сантехников повозить
ся. Ну, и еще на подстанции 
со включением мельниц не 
ладилось чуть-чуть. Но 
эта пауза уж  и вовсе была 
незначительная. Зато после 
нее особенно мощно, сла
женно и победно зазвучал 
технологический оркестр.

А минут за двадцать до 
этого разговорился я с элек
тромонтером М. А. Гнедо- 
вым из «Металлургмехано- 
монтажа»:

— Ну-у, вот на первой 
секции, — Михаил Андрее
вич махнул рукой в проти
воположный конец пролета, 
— вот там, я скажу вам, бы
ла музыка... Азарт, вдохно
вение, всеобщий подъем... 
Кругом «наглядка», плака
ты, музыка. Заканчивался 
тогда 74-й год...

Когда в бешеном темпе 
заработал двигатель (187 
об/мин.) и, синхронно, — 
барабан мельницы, с болью 
подумал: как жаль, что ни
чего «этакого» здесь нет. На 
горизонте — никого из шта
ба ВУКС. Ни одного пла
ката. Ни одного транспоран- 
та. Жаль.

Но нужно хотя бы здесь 
перечислить пс)именно ге
роев прокрутки. Особенно 
хозяев — эксплуатационни
ков. Они венчали труд все

го коллектива строителен. 
Это один из лучших рабо
чих участка гравитации ма
шинист мельниц Б. К. Сол
датов, машинист насосов 
Л. С. Бедина, аппаратчик 
сгустителя С. П. Сытник. 
Деятельное участие в реви
зии электрооборудования и 
подготовке его к запуску 
приняли старший электрик 
участка В. И. Савенков, 
бригадир электрослесарей 
В. А. Игин. Механической 
наладкой занимались А. В. 
Вдовин, В. И. Крылов, элек
троналадкой — Ю. А. Ко
рольков...

Это благодаря их усилиям 
пошла пульпа, оборудова
ние заработало на материа
ле. Но прежде нужно было 
запустить сгуститель и насо
сы, затем насосы мельниц и 
сами мельницы, потом — на
сосы, работающие на сливах 
мельничных гидроциклонов. 
После этого начался про
цесс накопления «постели» 
сгустителя, шламов и более 
крупного материала. И все 
для того, чтобы сгустить его 
до 45—50 процентов твердо
го. Только после этого мож
но извлекать апатит.

Считанные дни до Нового 
года.

А праздничные снежинки 
на мельницах были— белые, 
крупные, величиной с ла
донь. Металлурги, когда де
лали футеровку, возле каж 
дого болта рисовали мел
ком звездочки-снежинки. 
Так что при случае обрати
те внимание. Музыка и поэ
зия — составная часть про
изводственного процесса.

В. С Е М АКИ Н .

...новоселий
Перед Новым годом де

сятки тружеников комбина
та сцдавят новоселья в до
ме по улице Комсомольская, 
13, который возводили рабо
чие СМУ-3 треста «Ков- 
дорстрой». (Отделочные ра
боты вело СУ-4, мастер 
Т. М. Галкина, прораб М. И. 
Машенин).

...школьного
В дни школьных каникул 

в Мурманске пройдут об
ластные олимпиады по фи
зике и химии. В  них при
мут участие и ковдорчане. 
Кроме того, туда поедут и 
победители районного шах
матного турнира.

«у * *
Городская детская биб

лиотека в дни зимних кани
кул порадует младшеклас
сников беседой «Мастер 
снов и сказок», посвящен
ной Андерсену,

С первого по десятое ян
варя на базе школы №  1 и 
Дворца культуры будет ра
ботать зимний пионерский 
лагерь, где отдохнут 105 ре
бят. Лагерь помогли органи
зовать шефы — работники 
Ковдорского ГОКа.

------------------ ♦  Радиограмма: Ковдор,
  редакция газеты «Рудный Ковдор»

«Ковдор»—Ковдору
От имени экипажа теплохода «Ковдор» поздравляем 
жителей Ковдора с наступающим Новым годом! Жела
ем новых трудовых успехов во втором году одиннадца
той пятилетки, достойной встречи 60-летия образования 
СССР, 17 съезда профсоюзов, 19 съезда комсомола! 
Крепкого здоровья, большого личного счастья!

По поручению экипажа: капитан Богданов, пред- 
судкома Кубрак, комсорг Колнагоров.
Тихий океан.

...кулинарного
Вот уже девятый год ра 

ботает в столовой №  7 Раи
са Денисовна Тихонова. 
Она в любой момент готова 
прийти на помощь товари
щам по работе. Если забо
леет повар, она встает на 
его рабочее место.

В  столовой всегда имеет
ся большой выбор салатов 
из свежих овощей, разно 
образце вторых блюд. По 
стоянные посетители всегда 
узнают «почерк» поваров 
П. И. Исмаиловой и П. Б. 
Никифоровой. А четкая ра
бота кассира Н. Т. Логино
вой позволяет без задерж
ки обслужить рабочих.

В. БЕЛОВА, 
работница химлабора- 
тории ЦЗЛ.

• ••родной природы

Какая ель! В красе и в росте!
И воздух свеж, и снег не ватный.
Давайте просто сходим в гости.
Ей хорошо, и нам приятно.

Фотоэтюд В. Макаровой.

...музыкального
В  Мурманске 13 декабря 

впервые в области прошел 
праздник хоровой музыки, в 
котором приняло участие 
около 800 учащихся обще
образовательных школ, 
том числе и хоровой коллек
тив школы №  1, которым 
руководит Г. И. Хлюстоаа.

Хор ковдорчан (38 чело
век, из 2—4 классов) спел 
две песни: «Учитель» и «Кот 
Мурлыка». Жюри отметило 
эмоциональность, чистоту 
исполнения школьников из 
Ковдора, вручило им ди 
плом первой степени и па 
мятный подарок.

*! * *
Как известно, 20 декабря, 

в Мурманском Дворце куль
туры имени Сергея Мироно
вича Кирова прошел облает 
ной конкурс «Атланты-81». 
И вновь ковдорчане порадо
вали своих болельщиков: 
они привезли диплом второй 
степени.

В  прошлом году, напом 
ним, в аналогичном конкур
се ансамбль школы № 1 за 
воевал*-диплом первой сте
пени. Однако не надо ду
мать, что сейчас ребята из 
«Эдельвейса» хуже спели, 
нет. Наоборот, жюри отме
тило творческий рост кол
лектива. Например, та 
кой же диплом получили 
участники ансамбля «Гвоз
дика» города Североморска, 
а ведь в его составе... пре
подаватели музыкальной 
школы.

...свадебного
В  эти дни лихо разъезжа

ют по улицам кортежи раз
украшенных автомобилей. 
Декабрь — месяц свадеб.

Мы уже не однажды пи
сали в нашей газете о ра
боте клуба «Эврика» обще
жития №  3. Трудно пере
оценить роль и значение клу
ба для молодежи. Сюда при
ходят на вечера отдыха мо
лодые рабочие треста «Ков- 
дорстрой», комбината и дру
гих организаций и пред
приятий города. Для моло
дых людей воспитатели об
щежития готовят концерты, 
лекции, беседы. А заодно 
здесь можно и потанцевать, 
поближе познакомиться. То 
есть в «Эврике», что не
маловажно в нашей жизни, 
можно найти хорошего дру
га на всю жизнь.

И не мудрено, что нака
нуне Нового года несколько 
парней из этого общежития 
вступили в законный брак. 
А всего в этом году обще
житие справило 15 свадеб.
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2 9 16 23 30 . 6
■ 10 17 24 31 7

1 8 15
2 9  16 23
3 10 17 24
4 11 18 25
5 12 19 26

7 14 21 28

часов

В марте при .--.м- 
дне —  26 или 178 часов; 
8-часовом —  22 или 
(недоработка 2 часа

при
нчасдя

С О  д

п<

г о р н е

СО I)
перв

н 1

Понедельник 
Вторник 
СреДй 
Четверг
Пятница
Суббота 
Воскресенье

В июле при 7-часовом рабоч< 
дне —  27 рабочих дней или 1 
рабочих часа; при 8-часовом 
23 или 183 часа (недоработка 
час).

Погрузка готовой продукции Ковдорского ГОКа — железного и апатитового концентратов. W W W

S t  op о А
АПРЕЛЬ МАЙ ИЮНЬ

Понедельник 5 12 19 26 3 10 17 24 31 7 14 21 28
Вторник 6 13 20 27 4 11 18 25 1 8 15 22 iii
Среда 7 14 21 28 5 12 19 26 2 9 16 23 я р
Четверг 1 8 15 22 29 6 13 20 27 3 10 17 24
Пятница 2 9 16 23 30 7 14 21 28 1 11 18 25
Суббота 3 10 17 24 1 8 15 22 29 5 12 19 26
Воскресенье 4 111 | 1 25 ■ ■В I I 23 злли 6 13 20 II

В апреле при 7-часовом рабо
чем дне —  26 рабочих дней или 
177 рабочих часов; при 8-часовом 
—  22 рабочих дня или 175 часов 
|недоработка — 2 часа).

дне — 25 или 171 час; при 8-часо
вом —  22 или 175 часов (перера
ботка 4 часа).

дне — 26 или 178 часов; при 8-ча- 
совом— 22 или Л76 часов (недора
ботка 2 часа).

На берегу городского озера.

Начало Технологической цепочки.

Ковдорсний ГОК:

и л  3 I

Микрорайон. Улица Ленина.

вехи, цифры, фанты
1933 год. Накануне 16-й годовщины Октября группа 

ленинградских геологов, возглавляемая К. М. Кошицем, 
открыла в районе озера Ковдоро железорудное место
рождение. В годы второй пятилетки здесь велись ак
тивные поисковые работы, было начато сооружение же
лезнодорожной ветки от станции Пинозеро.

22 июня 1941 года первый пассажирский поезд 
прибыл к конечному пункту новой ветки в районе ны
нешнего аэропорта. А вскоре железнодорожная линия 
была демонтирована, рельсы требовались для укреп- 
районов.

Бел;
цветог

1948 год. Группа ученых, в том числе и К. М. Кошиц, 
чьи работы способствовали созданию черной металлур
гии на Северо-Западе страны, награждена Государствен
ной премией.

1951 год. По восстановленной ветке открыто грузо
пассажирское сообщение между станциями Пинозеро 
и Ковдор.

1 июня 1953 года. Первый строительный отряд рабо
чих прибыл на место будущей стройки.

1954 год —  образовано СМ У «Ковдорстрой» треста 
«Кольстрой».

1954 год —  образовано самостоятельное Ковдорское 
рудоуправление Минч^рмета СССР.

1956 год — разработан проект поселка на 5 тысяч 
жителей Построено первое каменное здание будуще
го города —  трехэтажная школа (ныне в ней разме
щена вечерняя школа рабочей молодежи).

8 этом же году Президиум Верховного Совет.
РС Ф С Р издал указ об образовании в пригородной зс
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п ввода в строй 
юой очереди 
овдорского 
обогатительного 
номбината
я'-выхода в свет  
го номера газеты  
'дный Новдор“

1962
г о д

1982
г о д

'ий  к в а р та л  1982 го д а
и ю ль АВГУСТ СЕНТЯБРЬ

12 19 26 2 9 16 23 30 6 13 20 27
13 20 27 3 10 17 24 31 7 14 21 28
14 21 28 4 11 18 25 1 j H i 15 22 29
15 22 29 5 12 19 26 2 9 16 23 30
16 23 30 6 13 20 27 3 10 17 24
й 24 31 7 14 21 28 .ч 11 18 is
S" 25 ■ ■и 15 22 29 12 19 26 *

В августе при 7-часовом рабо
чем дне —  26 или 178 часов; при 
8-часовом —• 23 или 183 часа»(пе 
реработка 3 часов).

В сентябре при 7-часовом рабо
чем дне — 26 или П в ^а со в ; при 
8-часовом— 22 или 176 часов (не 
доработка 2 часа).

#
Огни обогатительного комплекса комбината.

Далекая история. Пешеходные мостики на месте те
перешней дамбы в начале улицы Ленина.

В бассейне профкома Ковдорского горно-обогатитель
ного комбината — лето круглый год.

пушица —северный

'iii'li' f itt Ч е т в е р т ы й  к в а р т а л  198£ х ' о д а

ОКТЯБРЬ НОЯБРЬ ДЕКАБРЬ
Понедельник 4 11 18 25 1 8  15 22 29 6 13 20 27
Вторник 5 12 19 26 2 9  16 23 30 7 14 21 28
Среда 6 13 20 27 . 3 10 17 24 1 8 15 22 29
Четверг 7 14 21 28 4 11 18 25 2 9 16 23 30
Пятница 1 8 15 22 29 5 12 19 26 3 10 17 24 31
Суббота 2 9 16 23 30 6 13 20 27 4 11 18 ш ш
Воскресенье 3 10 17 24 31 7 14 21 28 5 12 19 26

В онтябре при 7-часовом рабо И У ! ноябре при 7-часовом рабо- В декабре при 7 часовом рабо-
чем дне —  25 рабочих дней и чем дне —  25 или 171 час; при чем дне — 27 или 184 часа; при
169 рабочих часов; при 8-часовом ■ 8-часовом — 22 или 175 часов |пе- 8-часовом — 23 или 183 часа (не-
— 21 или 166 часов (недоработка 3 реработка 4 часа). доработка 1 час).
часа).

11(1! II I

П р и м е ч а н и я  
к к а л е н д а р ю

Годовой баланс рабочего 
времени 2102 часа.

При 8-часовом рабочем
дне для возмещения еже
недельной недоработки ус
танавливаются 7 рабочих 
суббот (30 января, 20 фев
раля, 22 мая, 24 июля, 21 
августа, 23 октября, 27 но
ября) продолжительностью
7 часов.

В предпраздничные дни— 
30 апреля, 6 октября, 31 де
кабря —  продолжитель
ность рабочего дня 7 часов.* * *

Для инженерно-техниче
ских работников и служащих 
управления комбината и 
управлений цехов (кроме 
линейного персонала цехов), 
не связанных с непрерыв
ным производством и трех
сменным режимом работы, 
продолжительность рабоче
го времени— 8 час. 15 мин., 
(8,25 часа); по пятницам —
8 часов.

В предпраздничные дни— 
30 апреля, 6 октября —  6,75 
часа; 31 декабря —  5,5 часа. 

*  *  *

Время начала работы
работников управлений
всех цехов и управления
комбината —  8” часов 30 ми
нут. Обеденный перерыв с 
12 часов 45 минут до 14 ча
сов, время окончания ра
боты — 18 часов.ф * *

Рабочие, инженерно-тех
нические работники, заня
тые в непрерывном произ
водстве, работают по 4-х 
бригадному графику с 8-ча
совым рабочим днем. Пере
работка (недоработка) ука
занных работников сверх 
(ниже) баланса рабочего 
времени по календарю 
должна своевременно ком
пенсироваться предоставле
нием дополнительных дней 
отдыха в пределах одного 
квартала или дополнитель
ных рабочих дней также в 
пределах квартала в графи
ках сменности.

зо%ска поселка городского типа Ковдор.
год — вступила в строй ЛЭП Кандалакша — 

I, запитанная от каскада Нивских ГЭС.
I год —  организован трест «Ковдорстрой».
| О д  —  коллектив геологоразведчиков, возглаг 
i в! И. Терновым, открыл в Ковдоре богатейшие 

слюды-флогопита и вермикулита, 
год —  решением Мурманского совнархоза Ков- 

е рудоуправление преобразовано в Ковдорский 
збогатительный комбинат.
эля 1962 года —  вышел в свет первый номер 
иражной газеты «Рудный Ковдор». 
штября 1962 года — в Череповец отправлен пер- 
1елон с ковдорским железным концентратом.
I год —  Ковдорский ГОК запустил опытную уста
ло обогащению вермикулита.

1 год —  построена такая же установка для обо- 
(я апатита.
1 год —  поселок Ковдор стал городом районно

го подчинения, одна из улиц его названа в честь пер
вооткрывателя месторождения Константина Михайлови
ча Кошица.

1966 год —  за открытие и промышленное освоение 
крупнейшего в мире месторождения слюды-флогопита 
группа геологов и производственников была награжде
на Ленинской премией. Среди них директор Ковдор
ского ГОКа Алексей Иванович Сухачев и нынешний 
главный геолог Ковдорской ГРП Борис Иванович Сули- 
мов.

1967 год —  открыл двери Дворец культуры проф
кома комбината, заработал телевизионный рентрансля- 
тор.

1970 год —  принял первых отдыхающих санаторий- 
профилакторий профкома комбината.

1973 год —  строительство А БО Ф  объявлено Всесо
юзной ударной комсомольской стройкой.

1975 год —  введена в эксплуатацию первая очередь 
апатито-бадделеитовой обогатительной фабрики —  со

ставной части обогатительного комплекса комбината.
1976 год —  выпущена первая промышленная партия 

бадделеитового концентрата. С начала разработки мес
торождения горняки добыли 100-миллионную тонну 
РУДЫ.

1977 год —  началась реконструкция магнито-обога- 
тительной фабрики.

29 ноября 1979 года —  подписан Указ Президиума 
Верховного Совета РС Ф С Р об образовании Ковдорско- 
ского района в Мурманской области с центром в го
роде Ковдор.

4 января 1980 года —  первая Ковдорская районная 
партийная конференция.

1 ноября 1980 года —  первая партийная конферен
ция Ковдорского горно-обогатительного комбината.

1981 год —  год окончания реконструкции магнито
обогатительной фабрики обогатительного комплекса, 
после чего мощности комбината по выпуску железного 
концентрата возросли до 5.600 тысяч тонн в год.



...детского
Одна из постоянных уча

стниц (и лауреатов!) кон
курса детского творчества 
«Рудного Ковдора» воспита
тель яслей-сада «Теремок» 
Нина Сергеевна Попихина 
взяла 23 декабря 1981 года 
предновогоднее интервью у 
воспитанников подготовь 
тельной группы. Предлагаем 
ее записи вниманию читате
лей:

Слава Анисюхин: «Я пом
ню елку в детском саду, в 
зале стояла, снегом пах
ла...».

Саша Никонов: «Мы бы
ли Петрушки. У  нас ворот
нички и колпачки на голо
ве, погремушки звенели, а 
мы «поскоками» танцевали».

Карина Григорян: «А мы 
были снежинки. У нас 
платья сверкали, блестели 
красиво. Мы нежно танце 
вали, а все думали, что это 
настоящие зимние снежин
ки».

Оксана Коптева: «У нас
елка пластмассовая была, 
крутилась на подставке, 
огоньками сверкала».

Оля Багодаева: «Мы всю 
квартиру украсили, мама 
скорей еще хлопушек купи
ла, чтобы секретов больше 
вылетало, веселее было».

Алеша Старицын: «Нам
бабушка принесла елку. Мы 
ее нарядили и Дед Мороз 
пришел. Откуда? С улицы .. 
Потому что в дверь зашел. 
Дед Мороз стихи захотел 
слушать. Рассказали мы 
стихи. -Он подарки отдал и 
ушел, а мы подарки есть 
стали».

Валера Малев: «А у нас 
дома звезда никак не вклю
чалась, и мы ушли к тете 
Ларисе Новый год встре
чать».

Оля Заботкина: «Пришли
из детского сада домой — 
елка лежит! Удивились: 
«Чего лежит?». Поставили, 
как надо, нарядили и стали 
радоваться всей семьей».

Андрей Соболев: «Я мас
ку надел, спрятался под ел
ку и_подушкой закрылся. 
Сижу и жду, когда все по
едят. Но папа быстро нашел 
меня. Если подушка под 
елкой .— это я там!».

Наташа Кальницкая: «Мы 
елку нарядили, а папа 
командует: «Живо спать,
завтра на работу!». Уснул 
сам, а мама меня тихонько 
разбудила, и мы стали елку 
смотреть. Елка скрипнула— 
папа проснулся. «Никаких 
елок!» —  говорит. Ну я еще 
немного попрыгала на кро
вати и тоже уснула...».

Саша Аникеев: «А мы в 
Апатиты к бабушке ездили.
У нее четыре комнаты, и 
Слава из Армии приехал. 
Папа со Славой купили ел
ку, мы ее нарядили и стали 
всей семьей хоровод водить. 
Только папа не успел — за 
хлебом ходил. А в Киров- 
ске у знакомых успел — 
водил и пел песни.

А в этом году приедут на 
новоселье к нам — мы квар
тиру большую получили.

...театраль* 
ного

Тонкий намок
Четырехлетний Виталик 

проходил с мамой мимо кас
сы, посмотрел на картонный 
ящик с мороженым и гром
ко спросил:

— Мама, а правда, что от 
мороженого закаляется 
желудок?

Проверка памяти
Пятилетний Виталик спра

шивает:
— Мама, а ты не забыла, 

что мне в прошлый Новый 
год в мои валеночки поло
жил Дед Мороз?

Не смешно
Четырехлетний А л еш а 

спрашивает:
—  Папа, ты взял в лес

промхозе билет, чтобы нам 
в лесу можно было елочку 
оттопорить?

м. гвоздиков,
ветеран войны и труда.

В этот вечер даже такой 
конкурент, как телевизор 
что предложил две серии 
«Того самого Мюнхгаузена», 
не перебежал дорогу на
родному театру Дворца 
культуры. Зал был полон. И 
премьера (а Народный те
атр в отличие от профес
сионального только премье
ры и показывает), премьера 
спектакля «Сильное чувст
во» по пьесе Ильи Ильфа и 
Евгения Петрова удалась.

А ведь все мы помним, 
сколько громов и молний 
метала тогдашняя админи
страция ДК в адрес равно
душного ковдорского зрите
ля.. Оказывается, не зритель 
виноват. И это доказала 
режиссер Елена Бормашо- 
ва. Спектаклей Народного 
театра теперь ждут. И, как 
правило, это приятное ожи
дание не разочаровывает.

В  прошлом сезоне само
деятельные артисты пора
довали спектаклем «Мы, ни
жеподписавшиеся...». Кста; 
ти, опять же несмотря на то, 
что буквально перед премь
ерой телевидение одарило 
двумя сериями по тому же 
произведению.

И вот полузабытая одно
актная пьеса любимых со
ветских сатириков. Ее, как 
уже заведено в театре, вы
брали сами актеры. Не бу
дем пересказывать содержа
ние, живем надеждой, что 
спектакль в Ковдоре пока
жут хотя бы несколько раз. 
А впечатлением поделимся: 
исполнителям нравилось иг
рать, они жили на сцене. И 
это увлекло зал. Если ве
рить аплодисментам.

Б  предыдущем спектакле 
машинист экскаватора руд
ника «Железный» Николай 
Тихонов играл одну из за
главных ролей. Знаете, в те
атральном мире, даже само
деятельном, свои тонкие за
коны. Как-никак ветеран са
модеятельной сцены, поло
жено. А тут у него эпизоди
ческая роль одного из. И 
ничего, выкладывался как 
обычно. Александр Кузне
цов, автослесарь Ц П  и сек
ретарь парторганизации це
ха, вообще получил роль 
без слов. И тоже не отка
зался. Тоже ходил на репе
тиции. Хотя и работа, и на
грузки, и семья опять же.

Почему? А потому, что 
интересно. Потому что появ
ляется ощущение полной 
жизни. Даже если после ме
сяцев репетиций всего раз- 
два выступишь на сцене. И 
уже не будет возможности, 
как у собратьев-профессио- 
налов, отшлифовать, дотя
нуть и вообще доказать, что 
можешь больше и лучше. И 
если тебя отпустили на 
премьеру с работы, то ты на 
сцене не сачковал. Сами бы 
попробовали. Но обычно те, 
кто бросает в спину прене
брежительное «артист», са
ми пробовать не собирают
ся. Ни на сцене, ни на лыж
не, ни еще на каком попри
ще. И считают, между про
чим, это свое нежелание 
чуть ли не достоинством. Не 
будем с ними спорить. Все 
равно не убедим.

А пожалеть — пожалеем. 
Ну хотя потому, что они 
никогда так и не узнают что 
это— коллектив единомыш
ленников, связанный общим 
увлечением. Тот же Новый 
год для самодеятельных ар
тистов никогда не был про
блемой. И стол у них всег
да вкусный и разнообраз
ный — каждый приносит 
фирменное блюдо _своей 
семьи. И веселый самый. И 
не потому, что за кулисами 
открывают явно не бута
форское шампанское, а по
тому, что им всем есть о 
•чем говорить при этом. И 
без этого — тоже!

...полиграфического
Страничка «полиграфиче

ского календаря» нашей 
нынейшней Новогодней под
борки будет немножко гру
стной. Окрашенной расста
ванием. Ведь с самого пер
вого номера, почти двадцать 
лет, «Рудный Ковдор» печа
тается за сотню с лишним 
километров от Ковдора, в 
типографии «Кандалакш
ский коммунист». И  вот 
пришла пора расставаться.

О чисто редакционных 
сложностях говорить не бу
дем. Они и так понятны. Хо
тя сами по себе командиров
ки, поездки в разлюбимом 
поезде — это, не удивляй
тесь, семечки. Курорт. В  
сравнении с технологией, 
жестко привязанной ко вре
мени. Но в секреты специ
фики соседа мы вникать не 
расположены. Уж легче хо
дить в несговорчивых, чем 
объяснить, почему в 
командировке не можешь, 
скажем, заняться проталки
ванием внеочередного зака
за на печатание бланков. 
Технология производства лю

бой газеты одинакова. А  ез
дим мы в Кандалак
шу чаще по одному. И 
любое отвлечение чрева
то ошибками в полосе. Впро
чем, не будем сбиваться на 
«специфику», поскольку ее 
все равно не объяснишь. Как 
не растолкуешь, даже при 
помощи словаря, что слова 
«отдых» и «командировка» 
никогда не были близкими 
родственниками.

Но мы сегодня говорим 
о грусти расставания. Вот 
уж, кажется, точно с Но
вого года «Рудный Ков
дор» будет печататься в 
районной типографии, ко
торая уже три квартала 
стабильно выпускает газету 
«Знамя пятилетки». Говорим 
«кажется», потому как суе
верные полиграфисты (не 
будем спешить их критико
вать за эту нематериалисти
ческую слабость) никогда 
не говорят «гоп» до тех пор, 
пока последний экземпляр 
тиража не выйдет из пе
чатной машины. Мало ли что 
может сломаться.

А  в остальном очень мо
жет быть, что нынешний Но
вогодний номер «Рудного 
Ковдора» для Кандалакш
ских полиграфистов послед
ний. Не знаем, как они, а 
сотрудники нашёй редакции 
и, надеемся, читатели, будут 
еще долго вспоминать эти 
двадцать лет с благодарно
стью. Так и хочется перечис
лить поименно всех, кому 
обязан «Рудный Ковдор» 
своим полиграфическим ис- 
полненнием. Но это, вместе с 
ветеранами типографии, че
ловек пятьдесят.

Пусть остальные не оби
дятся, назовем только дво
их. Хотя бы одним штрихом. 
О скорости, о точности лино- 
типистки Марии Петровны 
Коноваловой мы не раз уже 
писали. Но при этом она так 
уплотняет строчку, что вме
щает в нее 26—27 знаков 
(включая пробелы между 
словами и переносы) при 
шестиколонной верстке (да 
простится профессиональный 
термин, но здесь такое уточ
нение очень важно). Срав
ните с другими газетами и 
увидите, что при точно та
ком же шрифте будет 23— 
24 знака. В  газете 2200—

2400 строк. Наверное, не на
до быть старшим бухгалте
ром чтобы посчитать: вы
сокий профессионализм 
М. П. Коноваловой позво
ляет на той же газетной 
площади вмещать дополни
тельно крупный, по нашим 
масштабам, материал, объ
емом 150—200 строк.

Или молодое поколение — 
верстальщица Нина Петров
на Жаравина. Не конфлик
туя с нормами и правилами 
верстки, она умеет так све
сти пробелы между заметка
ми, что и особой тесноты не 
заметно. Все разборчиво, 
все ясно, и в номере без 
ущерба для его оформления 
еще строк 50 размещены.

Понимаете, тут такая зна
комая тема, что можно го
ворить (и нужно, наверное!) 
до бесконечности. Но газета 
не резиновая. Остается по
желать работникам друже
ственной типографии и 
впредь высоко держать мар
ку высокого профессиона
лизма. Думается, что их 
коллегам — полиграфистам 
других городов области — 
легко работается еще и по
тому, что им есть на кого 
равняться.

...шахматного
— А теперь рассмотрим 

следующую позицию, — 
сказал Владимир Павлович, 
— и стал рисовать на доске 
шахматные фигуры.

Так обычно начинается 
занятие шахматного кружка 
во 2-ом классе «Г» школы 
№  3.1

—  Кто желает попробо
вать свои силы?

Ребячьи головы склоня
ются над шахматными до
сками. Кто задумчиво смот
рит на фигуры, кто рассуж
дает сам с собой, кто сове
туется с соседом по парте.

— Нет желающих? Тогда 
давайте думать вместе.

Ребята занимаются уже 
второй год, поэтому следят 
за объяснениями руководи
теля со знанием дела. А  по
учиться у Владимира Пав
ловича есть чему. Он неод
нократный чемпион города 
по шахматам, да и в турни
рах областного значения 
выступал успешно.

Когда в первом классе 
объявили, что папа Наташи 
Бутаковой будет вести шах
матный кружок, записались 
все ребята. Энергия била 
через край, поэтому самых 
ретивых пришлось... удалять 
из класса. В  конце концов 
увлеклись не все. Но уж  ув
леклись по-настоящему.

С интересом и уважением 
смотрела я на мальчиков, 
когда они отстаивают свое 
мнение у школьной доски. 
Ребята учатся мыслить. Но 
вот позиция разобрана, за
одно повторены основные 
шахматные заповеди. Вла
димир Павлович разрешил 
приступить к игре.

Сосредоточен Олег. Со
здавшаяся ситуация чем-то 
напоминает сегодняшний 
разбор. Значит можно про
верить теорию практикой. 
Дима после долгого раз
мышления делает, наконец, 
ход конем. Сзади на парте 
примостились две Наташи. 
Больше девочек в группе 
нет. А сразиться с мальчи
ками они еще не решаются. 
Непоседливый Сережа бе
рется за фигуру, потом пе
редумав, ставит ее на место.

Так дело не пойдет. Есть 
правило: взялся —  делай
ход!

Сережа пытается спорить. 
Но Владимир Павлович не
преклонен.

Подрастут ребята и усво
енные в игре правила на
учатся применять в жизнен
ных ситуациях. И  добрым 
словом вспомнят Владимира 
Павловича Бутакова, на
чальника смены цеха техно
логического транспорта Ков
дорского ГОКа.

В. ПОПОВА.

•  в*

...ХУДОЖЕСТВЕННОГО
Всесоюзный конкурс «Моя 

Родина — СССР». Его орга 
низаторы и участники посвя 
щают 60-летию образова
ния СССР и 60-летию пио 
нерской организации имени
В. И. Ленина. Готовятся к 
областному туру этого кон 
курса и учащиеся художе
ственной школы Ковдора.

...САНАТОРНОГО
Можно с полной уверен 

ностыо сказать, что труже
ники комбината, которые 
провели декабрь в санато
рии-профилактории, Новый 
год начнут полные бодро 
сти, сил и здоровья— медики 
комбината не пожалели для 
этого своих сил, времени, 
опыта и знаний.

В январе в санаторий- 
профилакторий впервые в 
зимнее время вместе с ма
мами отдохнут около шести
десяти ребятишек. У них 
будет свой врач, два воспи
тателя. План мероприятий 
составлен совместно с ра
ботниками ДК-

...РЫБОЛОВА
Одну из недавних ядре

ных морозных суббот груп
па управленцев, в основном 
работников конструкторско
го отдела комбината, прове
ла далеко за городом, на 
скованном белым ледяным 
панцирем озере Икки. Удач
ливее всех оказался заме
ститель начальника отдела 
Юрий Александрович М у
хин. Неплохо порыбачили 
также инженеры-конструк
торы Г. А- Нюганен, А. А. 
Виноградов, А. М. Юрпалов, 
А. В. Смирнов и другие. 
Открытие сезона по подлед
ному лову прошло успешно.

...СПОРТИВНОГО
По традиции, 31 декабря 

состоятся .теперь уже рай
онные, соревнования по 
лыжным гонкам.

А учащиеся школы №  2 
(с 1 по 10 классы) со свои
ми шефами отправятся на 
каникулах в лыжные похо
ды. Пройдет хоккейный тур
нир среди дворовых команд, 
учащиеся 4—5 классов вы
ступят в «Веселых стартах» 
и т. д.

...ПОГОДЫ
Январь — самый холодный 

месяц в году. Средняя темпе
ратура воздуха ожидается близ
кой к средним многолетним зна
чениям (норма —14 градусов). 
В  отдельные годы температура 
воздуха подвержена значитель
ным изменениям. Самая) низкая 
— —49 градусов. Возможны и 
оттепели. Месячное количество 
осадков будет в пределах 
25—37 миллиметров (примерно 
норма). Ветры преобладают
южные и юго-западные. Из осо
бо опасных явлений наблюда
ются туманы, метели, гололед.

Второго января заканчивается 
полярная ночь. К  концу месяца 
продолжительность дня будет 
равна 8 часам 32 минутам.

...телевизион
ного

Сценка в трех картинах со 
счастливым концом.

Действующие лица: Глава 
семьи, Домочадцы, Теле
мастер.

Картина первая
Домочадцы: Двенадцатая 

серия начинается! (Включа
ют телевизор, но ни звука, 
ни изображения. Стучат ку
лаками по ящику, волнуют
ся).

Глава семьи: Не работа
ет? Странно... (что-то пря
чет в карман и отводит 
глаза). Не беда, хватит с 
нас и одиннадцати серий. 
Лучше давайте покатаемся 
на лыжах. Или вслух что- 
либо почитаем.

Домочадцы: Вызвать М а
стера! Вызвать Мастера! 
(бросаются к телефону).

Картина вторая
(Домочадцы тоскующе 

смотрят в окно в ожидании 
Телемастера. Глава семьи 
сбегает по лестнице ему 
навстречу, слышен громкий 
разговор, переходящий в 
мирное шушуканье).

Глава семьи: Так я могу 
надеяться? Войдите в поло
жение... У меня семья, де
ти...

Телемастер: Сделаем.
Глава семьи: А сколько за 

все удовольствие?
Мастер: По прейскуранту: 

месяц — шесть двадцать.
Глава семьи: С гарантией? 

А нельзя ли три месяца?
Телемастер: На один

квартал — девять двадцать. 
С гарантией.

Глава семьи: Вот спасибо, 
вот, пожалуйста! (мастер 
копается в телевизоре).

Телемастер: Гм... такая, 
значит, штука... Ввиду от
сутствия... гм ... и до конца 
текущего квартала неизвест
но. (Уходит, сопровождае
мый стонами домочадцев).

Картина третья
Конец текущего квартала.
Глава семьи: (загибая

пальцы на руке). Дочка 
Прочитала две книги и за
писалась на курсы кройки и 
шитья;.. Сын перестал но
сить двойки из школы и на
чал играть в хоккей... Жена 
справляется с домашними 
делами... Я починил сти
ральную машину и повысил 
разряд... Сэкономили на 
таблетках от головной бо
ли... О, телевизор!.. Но все
му есть предел. Что за Но
вый год без Новогоднего 
огонька? (достает из карма
на предохранитель и ставит 
его на место).

Валентин 
П РЯН И Ш Н И КО В.

Редактор Я. МАХЛИН,

Д а е ш  
е л  р а в ж у !

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

1 января — Новогодние 
праздники для детей (16).

2 января — Новогодние 
праздники для детей (14). 
Вечер танцев (20).

5 января — Встреча с ве 
теранами Великой Отечест
венной войны (15).

7 января — Веселые стар 
ты (14.30).

8 января — Спектакль на 
родного театра Д К  по пьесе 
И. Ильфа и Е. Петрова 
«Сильное чувство» (20).

10 января — Спектакли 
Мурманского областного те
атра кукол (10; 12; 14; 16).

i 'Гастроли Петрозаводского
театра эстрады (18-30; 21). 

К И Н О
2 января — «Козлик и его 

горе» (16).
3 января — «Ни слова о 

футболе»Д 14).
5 января — «Солти» (16). 

«Мой папа — идеалист» (19, 
21).

7 января — «Король ма
нежа» (16). «Последняя 
охота» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—3 января — «Личной 

безопасности не гаранти
рую» (12-15, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

4—5 января — «Книга 
жизни», в двух сериях 
(12-15, 15, 18-15, 21).

6— 10 января — «Будьте 
моим мужем» (12-15, 14, 16, 

,18-15, 20, 22).
‘ ♦

ДВА ПОЕЗДА
Дополнительный (утренний) 

поезд из Ковдора отправится 
31 декабря, 2, 3 и 4 января. До
полнительный (вечерний) из 
Кандалакши — 30 декабря, 1, 2 
и 3 января.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. А. КОСТИНА, кли
ше нарезал В. В. ЗЯБЛОВ, 
печатали на плоскопечатной 
машине К. И. АНТУШЕВА и 
Р. Я. СОБОЛЕВА.
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